
 

 

A 

WO/PBC/26/12 

 بالإنكليزيةالأصل: 
 2017 برأأكتو  25التاريخ: 

 
 
 

 البرنامج والميزانيةلجنة 
 

 والعشرون السادسةالدورة 
 2017يوليو  14اإلى  10جنيف، من 

 
 تقريرال

 الذي اعتمدته لجنة البرنامج والميزانية
  



WO/PBC/26/12 
2 
 

 جدول المحتويات

 

 3 ........................................................................................................ الدورة افتتاح 1 البند

 5 ............................................................................................... الأعمال جدول اعتماد 2 البند

 13 .............................................................................. 2016 لس نة البرنامج أأداء تقرير 3 البند

 21 .................................................................. الأولية النتائج: 2016 نهاية في المالي الوضع 4 البند

 22 ...................................................... 2018/19 للثنائية والميزانية البرنامج مشروع اقتراح 5 البند

 88 .............................................................................. الاستثمار س ياسة على تعديلات 6 البند

دخالها المقترح التعديلات 7 البند  93 . المشتريات اإطار على تعديلات ذلك في بما ولئحته المالي النظام على اإ

 98 .............................................................................. الخدمة انتهاء بعد الصحي التأأمين 8 البند

 101 .................................................................................................... الحوكمة قضايا 9 البند

 105 ...................................... 2018/2019 الثنائية خلال للويبو جديدة خارجية مكاتب فتح 10 البند

 126 .................................................................................................... الدورة اختتام 11 البند

 

 قائمة المشاركين الملحق

 

  



WO/PBC/26/12 
3 
 

 .2017 يوليو 14 اإلى 10 من الفترة في الويبو قربم والميزانية البرنامج للجنةعشرون وال  السادسة الدورة قدتع   .1

 ،وأأرمينيا ،الأرجنتين: التالية الأعضاء الدول من 2017 أأكتوبر اإلى 2015 أأكتوبرخلال الفترة من  اللجنة توتأألف .2
 ،(، والكونغو2015/16وكولومبيا ) ،والصين ،وش يلي ،وكندا ،والكاميرون ،والبرازيل ،وبيلاروس ،وبنغلاديش ،وأأذربيجان

كوادور ،والجمهورية التش يكية س تونيا ) ،والسلفادور ،ومصر ،واإ  ،واليونان ،وأألمانيا ،وفرنسا ،ثيوبيا(، واإ 2016/17واإ
يطاليا ،والهند ،وهنغاريا ،وغواتيمال يران الإسلامية(، واإ يران )جمهورية اإ  ،( وماليزيا2015/16ولتفيا ) ،واليابان ،واإ
رومانيا، والاتحاد الروسي، والس نغال، و  ،جمهورية كورياونيجيريا، وباكس تان، وبنما، وبولندا، و  ،والمغرب ،والمكس يك

س بانيا، وسريلوفينيا، وسسلوفاكيا، وس نغافورة، و  (، وقعهام لنكا، والسويد، وسويسرا )بحكم وجنوب أأفريقيا، واإ
مريكية، وفيت والوليات المتحدة الأ (، وتركيا، وأأوغندا، والمملكة المتحدة، 2016/17وطاجيكس تان، وترينيداد وتوباغو )

 .(53) زمبابوينام، و 

البرازيل، و وبنغلاديش،  ،وأأذربيجان ،الأرجنتين: الدورة ذهبه اللجنةالتالية ممثلة في  عضاءالدول الأ  توكان .3
ثيوبيا، فرنسا، أألمانيا، اليونان، يةهورية التش يك الجم الكاميرون، كندا، ش يلي، الصين، و  كوادور، مصر، السلفادور، اإ ، اإ

يرانهنغارياغواتيمال،  يطاليا، اليابان ، ماليزيا، المكس يك، المغرب، نيجيريا، باكس ت، الهند، اإ ان، بنما، بولندا، جمهورية ، اإ
لنكا، السويد، سويسرا )بحكم  س بانيا، سرياإ  س نغافورة، سلوفاكيا، سلوفينيا، كوريا، رومانيا، الاتحاد الروسي، الس نغال،

(. وبالإضافة اإلى ذلك، 46(، طاجيكس تان، تركيا، أأوغندا ، المملكة المتحدة، الوليات المتحدة الأمريكية، زيمبابوي )وقعهام
الدول التالية، الأعضاء في المنظمة وغير الأعضاء في اللجنة، ممثلة بصفة مراقب: أألبانيا، الجزائر، أأنغول، أأستراليا، ت كان

غابون، الالنمسا، جزر البهاما، بلجيكا، بنن، البوس نة والهرسك، بوتان، بلغاريا، بوروندي، كولومبيا، كوت ديفوار، قبرص، 
سرائيل،  ندونيس يا، واإ ليتوانيا، الكويت، مالطا، موريتانيا، موناكو، الجبل الأسود، ناميبيا، نيكاراغوا، البرتغال، جورجيا، اإ

 قطر، جمهورية مولدوفا، المملكة العربية السعودية، صربيا، تايلاند، تونس، أأوكرانيا، الإمارات العربية المتحدة، أأوروغواي
(37.) 

 افتتاح الدورة 1البند 

جراء في اأأمله عن معربة والميزانية، البرنامج للجنة والعشرين سةالساد الدورة الرئيس افتتح .4  لعملل مثمرة مناقشات اإ
لى العام المدير ودعا المكثف، الأس بوع فيالمقبل   .الأولية تعليقاته تقديم اإ

 لفترة والميزانية البرنامج مشروع عرض لس يما المسائل، من عدد تناول في رغبته عن العام المدير وأأعرب .5
لى العام المدير أأشار الصدد، هذا وفي. 2018/19 ثنائيةال   في شهرا 18 الآنقضت حتى  قد المنظمة أأن اإ

 عامة ماليةيجة بنت  الس نة أأنهت قد المنظمة نأأفاد أأ و . جدا جيدة كانت الأولى الس نة نتائج وأأن ،2016/17 الثنائية فترة
 الدولية المحاسبية المعايير على دخلتأ   التي التسويات الاعتبار في أأخذت أأن بعد سويسري فرنك مليون 32 قدره فائضب

لى المنظمة أأصول صافي ارتفاع اإلى ذلك وأأدى. العام للقطاع  زيادة من المنظمة يمكن مما سويسري، فرنك مليون 311 نحو اإ
لى ةشار في اإ و. الإجمالية الاحتياطيات في السائلة للأصول المئوية النس بة  زيادة هو الأعضاء الدول حددته الذي الهدف أأن اإ
لى المائة في بالمائة 22 من الاحتياطيات في السائلة الأصول نس بة لى العام المدير أأشار ،بالمائة 25 اإ  جيدة النتيجة هذه أأن اإ
تسير  الخصوص، وجه وعلى. المسائل من عددا تشمل بل فحسب، مالية ليست الجيدة النتائج أأن العام المدير وأأضاف. جدا
 المدير وأأضاف. ثنائيةال  فترة منتصفخلال  الصحيح المسارعلى  البرامج أأداء مؤشرات أأهداف من المائة في بالمائة 72 نحو
ل أأ  للغاية، مؤقتة كانت العام هذا نتائج أأن من الرغم على أأنه العام  الس نة أأداء لتكرار الصحيح الطريق على تسير المنظمة ناإ
 خلال حدث كما العام هذا في الجيدة النتائج نفس المنظمة تحقق أأن في أأمله عن العام المدير وأأعرب. ثنائيةال  فترة من الأولى
لى وتطرق. الماضي العام يراداتوأأفاد أأنه من المقدر أأن  ،2018/19 للفترة والميزانية البرنامج مشروع اإ  سترتفع المنظمة اإ
 المرة هي هذه سويسري، وس تكون فرنك مليون 826 للمنظمة الإجمالية الإيرادات تبلغ بحيث تقريبا، بالمائة 10.4 بنس بة
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يرادات المنظمة فيها تحقق التي الأولى  تقديراتكما أأفاد أأن  .ثنائية بعينها فترة في سويسري فرنك مليون 800 على تزيد اإ
لىتستند  هذه الإيرادات  النقد صندوق وتوقعات والحديث التاريخي الطلب تتبع الذي الاقتصاديين الخبراء كبير مكتب عمل اإ
يداعات معدل أأعلى حققت التي البلدان في الإجمالي المحلي بالناتج يتعلق فيما الدولي  فتراتار مد علىذكر أأنه و . المنظمة لدى اإ

 العام المديرأأعرب  ولذلك الاقتصاديين، الخبراء كبير مكتب تقديرات صحة من التحقق تم الأخيرة، الخمس أأو الأربعالثنائيات 
لى وأأشار الأساس، هذا على قدما المضي في هارتياحعن   بشأأن متحفظة نظر وجهة الحال بطبيعة اعتمدت المنظمة أأن اإ

 التي الشواغل لمعالجة محاولة وفي بالنفقات، يتعلق وفيما. قاعدةال وحالة منخفضة حالةالتي قدمت حالة مرتفعة و  الإسقاطات،
 في المقدرة الزيادة عن تقل نس بة وهي ،بالمائة 2.7 قدرها زيادة على النفقات تقتصر أأن اقترح الأعضاء، الدول عنها أأعربت

 عربأ   شاغلا كانأأفاد أأن ذلك و . بالمائة 0.8س تكون عند  الموظفين تكاليف في الزيادة أأنعلى  كبيرة دللة، ولها الإيرادات
 معالجة في نجحت المنظمة أأن العام المدير ورأأى السابقة، الس نوات في والميزانية البرنامج لجنة اجتماعات في وتكرارا مرارا عنه
 من المنظمة بها تفخر أأمور ةعد وهناك. الجديدة ثنائيةال  فترة في بذلك القيام وس تواصل الأخيرة، الس نوات في القلق هذا
لى العام المدير وأأشار. الماضية العديدة الس نوات خلال الإدارة حيث  في زيادة أأي دون نتائجها تحقيق من تمكنت المنظمة أأن اإ
يجابي بشكل يقارن وهذا. ثنائية فترات عدةار مد على الرسوم قليمية الوطنية الفكرية الملكية مكاتب بسجل للغاية اإ . والإ

آخر مثال وهذا. المقبلةثنائية ال  لفترة المنظمة في جديدة وظائفبقوله أأنه لم يتم اقتراح  العام المديراس تطرد و   على ملموس أ
 في جديدة وظائف طلبيتم فيها  لم التي التوالي على الخامسةالثنائية  فترة هي هذه أأن والواقع. الموظفين تكاليف احتواء
نتاجية لزيادة شيء، كل وقبل أأول نتيجة، ذلك وكان. المنظمة  التي المنظمة في المعلومات تكنولوجيا نظم حققتها التي الإ
 ممارسات اتباع عن فضلا المجالت، من وغيرها ولهاي مدريدنظام و  البراءات بشأأن التعاون لمعاهدة العالمية النظم دعمت
دارية لى وبالإضافة. حكيمة اإ لى العام المدير أأشار العام، المالي الوضع اإ  الذي المقر، مباني لتجديد العام المخطط عرض سيتم أأنه اإ
لى يستند  ولكنها س نوات المقبلة، عشرال  فترة في المنظمة ستتكبدها التي الرأأسمالية للتكاليف الس نوات متعددة توقعات اإ

 المجالت تناولأأفاد أأن المخطط العام لتجديد مباني المقر و . 2018/19 المقبلةثنائية ال  لفترةبالنس بة  محدد طلبتقتصر على 
 والسلامة الأمن - طلوبةالم ضافيةالإ  ستثماراتالا وهي الرأأسمالية النفقاتمتطلبات  تمثل أأنها المنظمة تعتقد التي الرئيس ية

 السلامة لضمان المسار هذا مواصلة واقترح الإضافي، الاستثمار بهذا اضطلعت المنظمة نذكر أأ و . الس يبراني والأمن لماديةا
 نظمةلأ  الجيد الأداء على ترتكز التي المعلومات تكنولوجياأأنظمة  أأمنوكذلك  المنظمة، زوار وجميع والوفود للموظفين المادية
ذكر و . المنظمةلدى  المعلومات تكنولوجيا منصات في الاستثماريتمثل في  الثاني المجالوأأفاد أأن . للمنظمة العالمية الفكرية الملكية
نتاجية في كبيرة مكاسبأأن   العام المدير وأأشار. مس تمرا تجديدا تتطلب ولكنها المعلومات، تكنولوجيا لمنصات نتيجةتحققت  الإ
لى  التعاون لمعاهدة الإلكترونية للبيئة المس تمر التحسين ذلك شملي و . المجال هذا في الجارية المشاريع من جدا كبير عدد وجود اإ

لى وبالإضافة. البراءات بشأأن التعاون معاهدة فيها تعمل التي الإلكترونية البيئة أأي البراءات، بشأأن  حااقتر هناك  ذلك، اإ
مكانية مدى في النظر ويجري. ولهاي مدريد لنظام المعلومات تكنولوجيا بيئة تجديدب  آزر أأوجه على الحصول اإ  خلال من التأ

لى موحدة مس تخدم تجربة تقديم في رغبتهاأأبدت  المنظمةذكر أأن و . المنظمة خدمات لجميع واحدة عالمية منصة  حد أأقصى اإ
 منصات على المنظمةؤكد ت كما. فقط واحد نظام من بدل الأنظمة، جميع يس تخدمونعادة ما  الذين للمس تخدمين ممكن

لى العام المدير وأأشار. فيها والمساهمة المس تدامة التنمية برامج تحسين من تمكن التي المعلومات تكنولوجيا  الملكية أأتمتة نظام اإ
 هذاذكر أأن و . العالم أأنحاء جميع في انتقالية بمرحلة تمر واقتصادات ةنامي دولة 80 من أأكثر في نشره تم الذي( IPAS) صناعيةال 

لى أأدى مما للغاية، مرتفعا الطلب وكان جدا شائعاكان  البرنامج ن وقال. الاستثمار مواصلة اشتراط اإ  التكنولوجيا دعم مراكز اإ
آخر استثمار مجال هي لمنظمةى الد (TISCs) والمعلومات  المنظمة أأن العام المدير وأأضاف. التنمية برنامج على مباشر تأأثير له أ
هذا  من سابق وقت في كرذ   كماأأفاد أأنه و . للترجمة العميق العصبي الآلي تعلمال  باس تخدام جدا جيدة نتيجة تحقيق من تمكنت
 أأنظمة أأيب مقارنة للغاية، جيدة تحققت التي النتائج وكانت. نظمةى الم لد الاصطناعي للذكاء تطبيق أأول هوذلك  كان ،العام
 على الأمثلة ومن. أأهمية أأكثر اصطناعي ذكاء تطبيقات باعتأأ  على الآن المنظمةأأفاد أأن و . العالم أأنحاء جميع في متاحة أأخرى
لى العام المدير وأأشار .البشرية القدرات بناءفي  مساعدةل ل  الأكاديمية في رقمي معلم تطوير اس تكشاف اقتراح ذلك  أأن اإ
 تم التي المجال هذا في الأولية النتائج لأن ونظرا عام، كل بعد عن للتعليم المنظمة ببرامج اضطلعوا قد طالب 60 000 نحو

وذكرا . المرحلة هذه في تس تكشفه أأن ينبغي مجال هذا أأن المنظمة رأأت فقد جدا، واعدة كانت أأخرى أأماكن في عليها الحصول
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لى الرأأسمالية، لنفقاتبالنس بة ل  كبيرا قلقا يثير الذي الثالث المجالأأن   المعلومات، تكنولوجيا ومنصات والأمن السلامة جانب اإ
بقاء هو نفاق من الكبيرة الاحتياجات لتفادي المنظمة مباني حياة دورة على الإ  قدما، المضي أأجل ومن. التجديد أأجل من الإ

 الأجل، الطويلة باللتزامات يتعلق وفيما. المس تقبل في كبيرة وفورات تحقيق من كنيمم  هاما عنصراالمقر  على لحفاظيعتبر ا
لى العام المدير أأشار  الس نوات في اللجنة في مناقشة موضع كان الذي الخدمة انتهاء بعد الصحي التأأمين بند هو بند أأهم أأن اإ

 حوالي تمويلها بلغي  التيو  الالتزامات هذه تمول المنظمة بأأن العام المدير وأأفاد. سابق وقت في شاوراتالم  فيو السابقة،
 وفي والميزانية التمويل ش بكة في بها الاضطلاع يجري المتحدة الأمم منظومة نطاق على عملية في المنظمة وتشارك. بالمائة 60

لى العام المدير وأأشار. المس توى الرفيعة الإدارية اللجنة  أأو توصيات أأية بعد تنبثق ولم. جارية تزال ل العمليات هذه أأن اإ
 بعناية رزالمح   التقدم وتراقب المناقشات هذه في كاملة مشاركة تشارك المنظمة ولكن ،مارساتوالم العمليات تلك من مقررات
جراء بأأي المتعلقة والمقترحات لنتائجبا الإبلاغ وسيتم. فائقة  في رغبته عن العام المدير وأأعرب. المطلوب الوقت في مناسب اإ
آخرين بندين تغطية يجاز أ لى العام المدير أأشار للبرنامج، العامة بالبنود يتعلق وفيما. شديد باإ أأن  ضمان على حرصت الويبو أأن اإ
طار في انعكس ما وهو المنظمة، برامجية لتنمية يه توج  مبادئهي  التنمية وأأجندة المس تدامة التنمية أأهداف  أأشاركما . النتائج اإ
لى العام المدير لى يصل وما الحاليةثنائية ال  فترةفي  واحد وهي الخارجية، المكاتب تحديد مسأألة تناقش الأعضاء الدول أأن اإ  اإ
 رصدتم  لميزانية،الخاصة با نظرال  وجهة ومن. الآن حتى اتفاق اإلى التوصل يتم لم بأأنه الأمانة بلغتوأ  . المقبلةثنائية ال  لفترة ثلاثة
ن الم  ثمومن . الأربعة للمكاتب اعتماد . فيها قدما المضي في ترغب التي الأربعة المكاتب تحدد التي الأعضاء الدولتخص  سأألةفاإ
لى العام المدير أأشار وأأخيرا،  لمضاعف تنازلي تعديل بشأأن (ICSC) الدولية المدنية الخدمة لجنة مؤخرا اتخذته الذي القرار اإ

 العمل مركز كانت التي جنيف، في لس يما النطاق، واسع نقاش موضع الموضوع هذاذكر أأن و . جنيف في تسوية مقر العمل
 يتعلق فيما الواجبة العناية من جماعية بممارسة لها مقرا جنيف من تتخذ التي الوكالت اضطلعت وقد. بالذات القرار بهذا المتأأثر
 العناية ببذل المتعلقة الممارسة هذه الويبو فوضت وقد. القرار ذلك تطبيق لمسأألة تقييمها عند الدولية، المدنية الخدمة لجنة بقرار

 التنفيذيين للرؤساء ينبغي أأنه على نصت التي الدولية العمل لمنظمة الإدارية للمحكمة القضائية الاجتهادات خلال من الواجبة
 على قرار اتخاذ لضمان الواجبة العناية بذل واجب عليهم ولكن عمياء بصورة الدولية المدنية الخدمة لجنة قرارات يطبقوا أأل

 من التي الدولية المدنية الخدمة لجنة اإلى جماعيا طلبا لها مقرا جنيف من تتخذ التي الوكالت جميع وقدمت. صحيحة أأسس
 قد جريأ   الذي الجماعي الاس تعراض أأن العام المدير ذكركما . الأس بوع هذا من لحق وقت في فيينا في تجتمع أأن المقرر
ليه يستند الذي البيانات جمع وكذلك هاوتطبيق  المنهجية في الهامة تصدعاتال  من عدد أأنه المنظمة تعتقد ما عن كشف  قرار اإ
 تنتظر وهي المسائل، هذه بشأأن الدولية المدنية الخدمة لجنة مع مس تمر حوار في المنظمة ذكر أأنو . الدولية المدنية الخدمة لجنة
ذا ما معرفة جراء س تعيد أأو تعدله أأو قرارها اجتماعها في س تؤكد الدولية المدنية الخدمة لجنة كانت اإ  قترحا   كما الاس تقصاء اإ
 في الدولية المدنية الخدمة لجنة ستتخذه الذي القرار بأأثر يتعلق وفيما. الصحيحة الطريقة أأنها عتقدي   فيما المنهجية وتطبقعليها 
لى وبالنظر نهايةال تصدعات  بمثابة أأنه للغاية دقيقة ممارسة بعد المنظمة اعتبرته ما بسبب القرار بذلك يتعلق فيما اليقين عدم اإ

 المبلغ هذاكان و . تساؤل موضع تكون قد التي المقترحة النفقات مقدار عن معلومات توفير العام المدير اقترح هامة، منهجية
 وبعد. بالقرار تأأثرت س  التي Eوالفئة  D والفئة P الفئة موظفي مرتبات مبلغ يمثل ما وهو سويسري، فرنك مليون 183 حوالي
 أأي أأو القرار أأثر نتيجة على للحصول الرقم هذا على بالمائة 2 أأو بالمائة 10 أأو بالمائة 5 أأو بالمائة 7.7 تطبيق يمكن ذلك،
 .القرار لهذا تعديل

 اعتماد جدول الأعمال 2 البند

لى المناقشات استندت .6  .WO/PBC/26/1 Prov.2 الوثيقة اإ

 بنود تجميع تم والميزانية، البرنامج لجنة مناقشات تسهيل أأجل من أأنه وأأوضح الأعمال جدول مشروع الرئيس وعرض .7
 والمقترحات، والميزانية، والتخطيط المالية، والمراجعات البرنامج أأداء وهي مختلفة، أأجزاء أأربعة في الوثيقة في الأعمال جدول

. 2016 لعام الويبو في الأعضاء الدول وجمعيات والميزانية البرنامج الدورة الخامسة والعشرين للجنة لقرارات التالية البنودو 
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ذا عما الرئيس وتساءل  تم فقد أأي تعليقات، هناك تكن لم أأنه وبما. الأعمال جدول مشروع اعتماد على موافقة الوفود كانت اإ
 .القرار تحديد

 (.WO/PBC/26/1 الوثيقة) الأعمال جدول والميزانية البرنامج لجنة واعتمدت .8

 الاعتبار في أأخذالمبدئي قد  الأعمال بند جدول تخطيط أأن المؤقت، الزمني للجدول عرضه لدى الرئيس، وأأعلن .9
جراء هو الهدف وأأن بند لكل المخصص اللازم الوقت حساب  جدول من 10 البند وباس تثناء. البنود لجميع متوازنة مناقشة اإ
)تقرير  3 البند تناول وسيتم. الأعمال جدول بنود ترتيب البرنامج اتبع ،مكاتب خارجية جديدة للويبو بفتح المتعلق الأعمال

 في النظر وس يجري. نفسه اليوم في: النتائج الأولية( 2016)الوضع المالي في نهاية  4 والبند( 2016أأداء البرنامج لس نة 
. الأربعاء يوم ظهر بعد واختتامه الثلاثاء يوم 2018/2019الثنائية  لفترة المقترح والميزانية البرنامج مشروع بشأأن 5 البند
. الأربعاء يوم صباح( الخدمة انتهاء بعد الصحي التأأمين) 8والبند ( الاستثمار س ياسة على تعديلات) 6 البند تناول وسيتم
طار المشتريات(  7 البند تناول وسيتم  9 والبند)اقتراح تعديلات على النظام المالي ولئحته بما في ذلك تعديلات على اإ

ذا أأنه الرئيس كما أأعلن. الجمعة يوم صباح 10 والبند 9 البند وسيتم اختتام. الخميس يوم ظهر بعد( قضايا الحوكمة)  يتم لم اإ
 غير المناقشات تجديد وس يجري الأعمال جدول من التالي البند تناول سيتم المحدد، الوقت في محددة بنود مناقشة من الانتهاء
ذا. لحق موعد المختتمة في  بشأأن المناقشة طرح فسيتم المخصص، الموعد قبل الأعمال جدول بنود من بند في النظر ا ختتم واإ
. الواحدة بعد الظهر الساعة حتى العاشرة صباحا الساعة في ستبدأأ  الصباحية الجلسات أأن الرئيس توذكر . التالي الموضوع

 تكون قد ولكن الجلسات الليلية اللازم لتجنب الجهد سيبذل أأنه الرئيس الثالثة بعد الظهر. وأأكدت الساعة في وستس تأأنف
 طلبت العامة، بالبيانات يتعلق وفيما. للويبو جديدة خارجية مكاتب فتح بشأأن الخميس يوم رسمية غير مشاورات هناك
قليمية الويبو مجموعات من الرئيس يجاز تقدم أأن الأعضاء والدول الإ  من الكامل النص تسلم وأأن بياناتها في الأساس ية النقاط باإ
لى بيانها  الأعمال جدول بنود في للمساهمة الفرصة لديهم س يكون أأنه حقيقة مراعاة مع الدورة، هذه محاضر في لإدراجه الأمانة اإ
قليمية الويبو مجموعات بها أأدلت التي العامة البيانات أأمام الباب الرئيس وفتحت. تناولها وقت  .الإ

 توجيهات تقديم في الرئيس بتجربة ثقته عن وأأعرب انتخابها على باء، الرئيس المجموعة باسم اليابان، متحدثا وفدهنأأ و  .10
 س تحقق والميزانية البرنامج لجنة أأن من باء وأأعرب عن ثقة المجموعة. الصحيح الاتجاه في الأمور لنقل الأعضاء للدول حكيمة
عداد للاجتماع، التحضير على الأمانة وشكر وفد المجموعة. الرئيس قيادة تحت ناجحة نتائج  والميزانية البرنامج مشروع لس يما اإ
 الإحاطة لإعداد تقديره عن باء وفد المجموعة كما أأعرب. المناسب الوقت في الوثائق وتقديم 2018/2019الثنائية  لفترة المقترح

قليمية للمجموعات الإعلامية  الثنائية لفترة والميزانية البرنامج وثيقة مشروع على الموافقة أأهمية وأأبرز وفد المجموعة. للويبو الإ
كما أأعرب وفد . المقبلة الثنائية لفترة ومناسب ثابت أأساس لها يكون أأن ينبغي التي الويبو جمعيات قبل من 2018/2019
 هذا لتحقيق 2018/2019 الثنائية لفترة المقترحة والميزانية البرنامج مشروع مناقشة في للمشاركة اس تعداده عن باء المجموعة
لى استنادا الهدف، لى وأأفاد أأنه بالإضافة. الأمانة دمتهق الذي الجيد الأساس اإ  الثنائية فترة خلال لأنشطتها السليم الأساس اإ
لى أأيضا الويبو تحتاج المقبلة،  الأنشطة عن الناش ئة الاحتياجات لس يما احتياجاتها، مع تتكيف وقوية حديثة تحتية بنية اإ
 لتجديد العام المخطط) المقبلة العشر للس نوات الأمانة باقتراح باء وفد المجموعة رحب ولذلك،. الطويل المدى على التنفيذية
 فرنك مليون 32 مقداره فائض ذلك في بما ،2016 لعام عموما الإيجابية الأولية بالنتائج الوفد علما كما أأحاط(. المقر مباني

 بالمائة 75 العام، للقطاع الدولية المحاسبية المعايير أأساس على تشكل، البراءات بشأأن التعاون معاهدة رسوم وأأن سويسري،
هو  الرسوم المدفوعة الخدمات من حافز الإيرادات وكان. بالمائة 15.4 المعتدلة للنظام الرسوم تشكل بينما الإيرادات من

 على النمو في الفكرية للملكية العالمي الإيداع نشاط اس تمر ،2010 عام ومنذ. الفكرية الملكية س ندات على الدولي الطلب
 من المجموعة أأكد وفد ذلك، ومع .2008 عام في بدأأت التي العالمية المالية الأزمة من البطيء الاقتصادي الانتعاش من الرغم
لى الداعي بيانها جديد دارة اإ  باء، المجموعة وذكر أأن. فيها تعمل أأن الويبو على يتعين التي الهشة الدولية المالية للبيئة نظرا حذرة اإ
 والميسرين الرؤساء عن فضلا الأمانة، بجانب الأعضاء، الدول أأن الحوكمة، قضايا بشأأن الأعمال جدول من 9 بالبند يتعلق فيما

 س نوات الثلاث أأو الس نتين مدى على الويبو اجتماعات في المتبع بالنهج يتعلق فيما كبيرا تحس نا حققت قد الاستباقيين،
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 الجهد هذا أأن من وحذر وفد المجموعة. وبشكل منظم المناسب الوقت في بفعالية الانخراط على القدرة وأأظهرت الماضية،
 من توضيحات باء المجموعة طلب وفد المس تمر، للتحسين المحتملة التدابير في النظر وبغية. متواصلين وجهدا اهتماما يتطلب
 ساعة كل تكلفة (2المحددة، ) يدالمواع  في اليومية التكلفة لس يما أأس بوع، مدته اجتماع تكلفة (1): التالية البنود بشأأن الأمانة

( 4)الإضافية،  الاجتماعات وقت من ساعة لكل للمرافق الإضافية التكلفة (3الشفوية، ) الترجمة لأغراض الإضافي من العمل
لى الوفد وأأشار. الدورات بين لما المخصصة للاجتماعات الواحد اليوم تكلفة  في التوجيهية الخطوط اعتمدت الويبو جمعيات أأن اإ
نشاء يتعلق فيما 2015 عام  أأن من ستتمكن والميزانية البرنامج لجنة أأن في ثقتها عن وأأعربت للويبو جديدة خارجية مكاتب باإ

 المنهجية باء وأأيد وفد المجموعة. الهام القرار هذا نحو المضي قدما في تنفيذ الطرق بأأنسب 2017 لعام الويبو لجمعيات توصي
نشاء ينبغي ل وأأنه لى باء وفد المجموعة وأأشار. الثنائية الحالية خلال فترة للويبو خارجية مكاتب ثلاثة من أأكثر اإ  الذي القرار اإ

 ق ضى حيث ونيجيريا، الجزائر في التوالي على للويبو جديدين خارجيين مكتبين بافتتاح 2016 عام في الويبو جمعيات اتخذته
 بشأأن المناقشات أأن من واثقة باء المجموعة وذكر أأن. أأخرى لقضايا المخصص الوقت أأعاق مما المسأألة هذه في الوقت من الكثير
وفد  وذكر. 2017 لعام الويبو ورؤساء جمعيات والميزانية البرنامج رئيس لجنة قيادة تحت فعالة بطريقة س تجرى المسأألة هذه

شكالية تحديد حل ينبغي أأنه باء المجموعة  بالمشاركة ملتزما يزال ل الوفد أأنه كما ذكر. الأولوية سبيل على الثنائية الحالية فترة اإ
 بعملية يتعلق وفيما. المسأألة لهذه بالكامل يخصص أأل ينبغي للمناقشة المحدود الوقت أأن مراعاة مع بناءة، بطريقة المناقشة في

نشاء لى أأس ئلة أأربعة بالفعل باء وفد المجموعة طرح ،2018/2019 فترة الثنائية في الجديدة الخارجية الويبو مكاتب اإ  مقدمي اإ
قليميين المنسقين خلال من الطلبات لى باء وأأشار وفد المجموعة. الإ نه الوقت، لضيق نظرا أأنه اإ  مقدمي بردود يرحب فاإ
 باء وفد المجموعة كما تناول. مكتوب شكل في تكون وأأعرب عن تفضيله في أأن الخميس، صباح جلسات انعقاد قبل الطلبات
غلاق ينبغي أأنه أأي والميزانية، البرنامج للجنة دورتين اس تخدام مسأألة  تتفق أأن يمكن التي والبرامج البنود بشأأن المناقشات اإ
 في المتبقية القضايا على التركيز أأجل من والميزانية البرنامج للجنة والعشرين السادسة الدورة في الأعضاء الدول جميع عليها
 س يترك الأعمال، جدول في المدرجة البنود لمناقشة الوقت توفير أأجل ومن. والميزانية البرنامج للجنة والعشرين السابعة الدورة

 .الصلة ذات الأعمال جدول بنود على تعليقاته باء وفد المجموعة

 ارتياحه عن وأأعرب انتخابها على الرئيس وهنأأ  والكاريبي اللاتينية أأمريكا بلدان مجموعة باسم باراغواي وفد وتحدث .11
 الدول فيه تتخذ الذي أأن أأصبحت المنتدى منذ الويبو في بارزة مكانة اكتسبت لجنة وهي والميزانية البرنامج للجنة لرئاس تها
 كما. 2018/2019 الثنائية فترة في المرتقبة النتائج على المباشر الأثر ذات والقرارات المالية بالميزانية تتعلق قرارات الأعضاء

عداد أأجل من الأس بوع خلال تناولها سيتم التي القضايا مختلف في تقدم لإحراز دعمه عن أأعرب وفد المجموعة  طموحة وثيقة اإ
 الجنسين بين المساواة لتعزيز العام المدير يبذلها التي للجهود تقديره الوفد عن كما أأعرب. للويبو المقبلة بالجمعيات اعتمادها يمكن

الوفد  شجع المجال، هذا في كبيرة تحديات تواجه الأخرى، الدولية المنظمات في الحال هو كما بأأن المنظمة، واعترافا. لدى الأمانة
جراء أأي اتخاذ على  بالمضي التزامه عن والكاريبي اللاتينية أأمريكا بلدان وفد مجموعة أأعرب كما. الخطة هذه لصالح مس تقبلي اإ
 في الوفد المشاركة س يواصل ثم ومن. والموظفين المديرين مس توى على المناطق لجميع المتوازن الجغرافي التمثيل في قدما

 وشفافة بفعالية الأصول واس تخدام الويبو في البشرية للموارد الجيدة الإدارة وذكر أأن. التنس يق لجنة في تجري التي المناقشات
 مواصلة على العام الوفد المدير وشجع. الويبو ولية تحقيق في قصوى أأهمية تكتسب والكاريبي اللاتينية أأمريكا بلدان مجموعة في

 وفد المجموعة ورحب. بوليته للاضطلاع الأخلاقيات لمكتب اللازمة الموارد وتوفير المجال هذا في الممارسات أأفضل تنفيذ
 مفيدة شك بلا س تكون التي 2030 لعام المس تدامة التنمية وخطة التنمية بشأأن الويبو أأعمال جدول مع البرامج جميع بمواءمة
 على وأأثره الابتكار بدور والكاريبي اللاتينية أأمريكا بلدان وأأقر وفد مجموعة .المتحدة الأمم داخل الويبو عمل توجيه في جدا

 المس تدامة التنمية لأهداف للتجزئة القابل وغير والمتكامل العالمي الطابع على وأأصر المس تدامة التنمية أأهداف من العديد
 التي المعاهدات تعزيز على للجنة الدورة هذه خلال س توافق الأعضاء الدول بأأن ثقته عن كما أأعرب الوفد. عشر الس بعة
 وهي مراكش، معاهدة بتنفيذ ملتزمة تزال ل والكاريبي اللاتينية أأمريكا بلدان وذكر الوفد أأن مجموعة. الأهداف هذه تعزز

 لأنشطة كافية موارد نشر ضمان المهم من أأنه الوفد ذكر ثم، ومن. الإنسان حقوق حماية في الويبو جانب من هامة مساهمة
 اللاتينية أأمريكا بلدان وفد مجموعة وشكر. مراكش معاهدة أأعضاء عدد توس يع وكذلك الميسرة، الكتب لتحاد التقنية المساعدة
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لى المقدم الدعم على الأمانة والكاريبي لى وأأشار الوفد. لمنطقته بالنس بة كبيرة بأأهمية يتسم الذي الفكرية الملكية مكاتب اإ  أأهمية اإ
لى المقدم والتعاون والتنمية التقنية المساعدة لزيادة الموارد ضمان طار في المكاتب اإ المتكامل لإدارة المعاشات التقاعدية  النظام اإ
(IPAS) .النظام بنظام ةواقر وفد المجموع. العالم قد اس تخدمته أأنحاء جميع في الفكرية للملكية مكتبا 80 من وأأفاد بأأن أأكثر 

. الصباح خلال العام المدير بيان مع تمش يا الفكرية الملكية لتعزيز أأساس يا موردا باعتباره المتكامل لإدارة المعاشات التقاعدية
آرائه بشأأن توافق في رغبته عن وأأعرب الأعضاء، لدولها بالنس بة أأولوية تشكل الخارجية الويبو مكاتب أأن الوفد وذكر  أ

 أأهمية وأأبرز وفد المجموعة. والميزانية البرنامج للجنة والعشرين الخامسة الدورة في ق دم رسميا وأأفاد أأن الاقتراح. ترش يح كولومبيا
كير أأن . الأعمال جدول من البند هذا مناقشة لأغراض للاقتراح الرئيس ية بالعناصر اللجنة في والمشاركين الأعضاء الدول تذم

نشاء قرار تنفيذ أأهمية على كما أأكد  في الويبو جمعيات في المحرز بالتقدم وأأقر الس ياق، هذا في للويبو جديدة خارجية مكاتب اإ
نشاء بشأأن 2016 عام  اللاتينية أأمريكا بلدان وفد مجموعة وأأعرب. ونيجيريا الجزائر في للويبو جديدة خارجية مكاتب اإ

 العام المدير وفد المجموعة وشكر. مربحة للجميع نتيجة اإلى والوصول الإيجابية الديناميكية هذه متابعة في ثقته عن والكاريبي
 .الأعضاء للدول الوطنية الأيام في المناس بات لعقد الويبو مباني توافر على وفريقه

 على البلطيق، عن تهنئته للرئيس ودول الوسطى أأوروبا بلدان جورجيا، متحدثا بالنيابة عن مجموعة وأأعرب وفد .12
لى وبالنظر. المقبل الأس بوع خلال اللجنة به س تضطلع الذي للعمل القدير توجيهها في ثقته عن وأأعرب انتخابها  س نة أأنها اإ
لى الميزانية في توصيات وتقدم الرئيس قيادة تحت تقدما س تحقق اللجنة أأن في ثقته الوفد عن أأعرب ميزانية،  جمعيات اإ
عداد على الأمانة وفد المجموعة وشكر. 2017  مشروع لس يما مهنية، وبطريقة المناسب الوقت في الصلة ذات الوثائق اإ
 من عقدت التي وعلى الاجتماعات الوثائق نوعية الوفد على كما أأثنى. 2018/2019 الثنائية لفترة المقترح والميزانية البرنامج
 المبادرات الضوء على أأهميةسلط  العالمية، الفكرية الملكية بخدمات يتعلق فيما الوفد أأولوياته وبينما أأبرز. للجنة الإعداد أأجل
 وأأفاد الوفد أأنه يوصل اس تكشاف. بالنس بة للمجموعة والاقتصادية الس ياس ية الأهمية ذات الفكرية الملكية لمعايير تروج التي

 تحسين أأجل من المنطقة في يتزايد الطلب وذكر أأن. التقنية المساعدة مبادرات خلال من الويبو تقدمها التي الإمكانيات
 مشاريع لس يما التقنية، المساعدة مبادرات وتنفيذ الإقليمي التعاون تطوير على تعمل التي الويبو أأنشطة مختلف في المشاركة
لى وأأعرب عن تطلع. 13 والبرنامج 11 والبرنامج 10 البرنامج خلال من الطلب على القائمة الأعضاء الدول  مجموعته اإ

نشاء ،2018/2019 الثنائية لفترة المقترح لميزانيةوا البرنامج مشروع بشأأن مثمرة مناقشات  للويبو، جديدة خارجية مكاتب واإ
 على للويبو جديدة خارجية مكاتب لإنشاء للخطوط التوجيهية تأأييده وفد المجموعة وكرر. الأعمال جدول في أأخرى هامة وبنود
يلاء ينبغي أأنه على تنص التي 2015 لعام الويبو جمعيات في عليه المتفق النحو  فيها يوجد ل التي للمناطق الأولوية للويبو اإ
 الوسطى أأوروبا بلدان مجموعة أأن الوفد مجددا وأأكد. واحترامه العادل الجغرافي التوزيع في النظر وينبغي خارجي مكتب

الوفد  واختتم. خارجي مكتب لس تضافة ترش يحا وقدمت للويبو خارجي مكتب أأي دون الوحيدة المنطقة تزال ل والبلطيق
 .البناءة ومشاركته اللجنة بعمل التزامه على مجددا بالتأأكيد

آس يا بلدان باسم طاجيكس تان وفد وتحدث .13  وأأعرب انتخابها، على الرئيس وهنأأ  الشرقية، وأأوروبا والقوقاز الوسطى أ
 الوفد الأمانة وشكر. النتائج تحقيق نحو وموجها تقدميا س يكون المهني ونهجها القديرة قيادتها ظل في اللجنة عمل بأأن ثقته عن
عداد في الدؤوب عملها على  والكفء الأفضل المجموعة التحضير لأعضاء أأتاح مما اللجنة، على المعروضة العمل وثائق ونشر اإ

 في جدا فعالة اللجنة هذه عمليات بأأن وفد المجموعة وأأقر. الاس تهلالية ملاحظاته على العام كما شكر الوفد المدير. للدورة
دراجها الماضي من الدروس اس تخلاص لى الوفد وأأشار. المقبلة الويبو أأنشطة في واإ  بسبب مس تقر بوضع مالي تتمتع الويبو أأن اإ

لى واستنادا. الفكرية العالمي للملكية للنظام السليمة والإدارة المقدمة الخدمات جودة  أأن التقديرات أأظهرت المقدمة، التقارير اإ
 61 قدره بفائض سويسري فرنك مليون 826 أأو بالمائة 10.4 بنس بة تزيد أأن المتوقع من 2018/2019 الثنائية في الإيرادات
عادة يمكن وأأعرب الوفد عن رأأي مفاده أأنه. سويسري فرنك مليون لى الفائض من الأموال توجيه اإ  وبناء التقنية المساعدة اإ
كما . 9 الهدف لس يما المس تدامة، التنمية أأهداف تنفيذ عن فضلا انتقالية، بمرحلة تمر التي والبلدان النامية للبلدان القدرات
 وأأعرب وفد المجموعة. 2018/2019 الثنائية في الأعضاء الدول باشتراكات بالمائة 10 تخفيض باقتراح ورحب الوفد علما أأحاط
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نفاذها الفكرية الملكية تعزيز في للحكومات مضافة قيمة س تكون الأموال هذه بأأن ثقته عن وأأفاد . الوطني المس توى على واإ
جراء بهدف مفاوضات الوفد بأأنه أأجرى على  المعروض الأعمال جدول بأأن واعترافا. النتائج تحقيق نحو موجهة مناقشات اإ
 أأثناء الأعمال جدول من معينة بنود على بتعليقاته يدلي له أأن أأفاد الوفد أأنه ينبغي الوقت، ولصالح جوهرية المجموعة هو مسأألة

تاحة المخصص على وفريقه العام الوفد المدير وشكر. اللجنة اجتماعات  في الجانبية فعالياتهم المجموعة لس تضافة لأعضاء الفرصة اإ
 تعزيز أأعضاء المجموعة من الفعاليات مكنت من الأنواع هذه أأن وذكر وفد المجموعة. الاجتماعات مع بالتزامن الويبو مباني
آس يا بلدان مجموعة واختتم وفد. وطني منظور من الفكرية الملكية على التزام  للرئيس الشرقية بالتأأكيد وأأوروبا والقوقاز الوسطى أ

كمال في بناءة بطريقة المجموعة بالمساهمة  .بنجاح الدورة هذه أأعمال اإ

 امتنانه عن وأأعرب للجنة، لقيادة الرئيس ارتياحه عن وأأعرب الأفريقية البلدان مجموعة باسم الس نغال وفد وتحدث .14
 لجنة بأأن ثقته عن الأفريقية وفد المجموعة كما أأعرب. قيادتها وكذلك ومهنيتها الرئيس في ثقته وجدد وفد المجموعة. لجهودها
عداد ما كل على والأمانة العام المدير كما شكر. الرئيس قيادة تحت جيدة نتائج س تحقق والميزانية البرنامج  لهذه قاما به للاإ
 من WO/PBC/26/INF/1 الوثيقة في بشأأن الوضع المالي 2016 لعام البرنامج أأداء بتقرير علما الفريق وأأحاط. الدورة
 الوثيقتين في التوالي على المقر مباني لتجديد العام والمخطط 2018/2019الثنائية  لفترة المقترح والميزانية البرنامج مشروع

WO/PBC/26/3  و WO/PBC/26/9 .عمل تمثل التقارير تلك في المبينة النتائج بأأن علما الأفريقية وفد المجموعة وأأحاط 
 أأعمال على كبيرة أأهمية تعلق المجموعة وذكر أأن. المقبلين والميزانية للبرنامج مس تقبلية نظرة أأيضا توفر ولكنها الفترة خلال المنظمة
رشادات أأيضا وتقدم للمنظمة الأساس تشكل لأنها والميزانية البرنامج لجنة  أأن ينبغي التي والتوجهات الطموحات بشأأن اإ

نصاف  تأأييدهوأأعرب عن . الويبو تتخذها  البلدان أأقل في لس يما الإنمائية، للأنشطة الموارد تخصيص في والتوازن القوي للاإ
 التي أأدخلت على والتغييرات بالستثمار، المتعلقة الس ياسات تعديل بمقترحات علما وفد المجموعة كما أأحاط. النامية والبلدان نموا

 ش بكة لتوس يع تأأييده عن الوفد أأعرب الخارجية، الويبو بمكاتب يتعلق وفيما. المشتريات وكذلك المالية، والأنظمة القواعد
 الدول من الويبو المناطق وتقريب من المزيد تغطية أأخرى، مزايا بين من يشمل، ذلك لأن العالم أأنحاء جميع في الويبو

 كل قدمها التي الجودة ملفات على وكذلك التزامها على وهنأأها الموضوع بهذا اهتمامها على الأعضاء الدول جميع وشكر. الأعضاء
لى معربا عن تطلعه كلمته الأفريقية وفد المجموعة واختتم. المرشحين من  جدول في المدرجة البنود بشأأن المناقشات في المشاركة اإ

لى توصية الدورة تقود الأس بوع، وأأن مدار على المناقشات في بناءة بطريقة يسهم في أأن كما أأعرب عن أأمله الأعمال،  اإ
 .2017 لعام الويبو جمعيات

ندونيس يا وفد وأأعرب .15 آس يا مجموعة باسم حدثا، متللرئيس اإ  ، عن حماسه لرئاس ته(الآس يوية المجموعة) الهادئ والمحيط أ
 القديرة وقيادته الرئيس خبرة أأن واعتبر المؤقت والبرنامج الأعمال جدول مشروع وأأيد وفد المجموعة. الهامة الدورة هذه

لى التوصل نحو الأعضاء الدول س توجهان  عملها على الأمانة الآس يوية وفد المجموعة وشكر. الدورة تلك في بناءة اس تنتاجات اإ
 الثنائية لفترة المقترح والميزانية البرنامج مشروع الصلة، لس يما ذات الوثائق جميع وتقديم الاجتماع لذلك والإعداد الدؤوب
لى المقدمة الوثائق مختلف أأمله، بعد فحص الوفد عن وأأعرب. 2018/2019  المواد تشجع أأن والميزانية، البرنامج لجنة اإ

تاحة الراهنة الحالة تقييم على الأعضاء الدول اللجنة على المعروضة  أأن شأأنها من التي والتوصيات الأفكار لطرح الفرصة واإ
 بشأأن  WO/PBC/26/INF/1 الوثيقة وأأفاد الوفد أأنه درس. المنظمة في عمل التحسين من مزيد تحقيق على تساعد

 أأنه سعادته لمعرفة الوفد عن وأأعرب. 2016 لعام البرنامج أأداء تقرير بشأأن WO/PBC/26/2 الوثيقة وكذلك الوضع المالي
 تقدم هناك يزال ل الوفد أأنه وأأقر. الصحيح المسار على ،بالمائة 72 أأو 329 تقييم تم للأداء، مؤشرا 455 مجموعه ما أأصل من
 بقيت ،2016 عام نهاية وبحلول. متوقعا كان مما قليلا أأبطأأ  على الرغم من أأنه يسير بوتيرة الفكرية للملكية المعياري الإطار في
ل معلقة، مسائل عدة  وقت أأقرب في س ت حل وأأنشطته المعياري الإطار أأهداف بشأأن المعلقة المسائل بأأن أأنه لزال متفائلا اإ
 على يدل مما الويبو، تسجيل لنظم بالنس بة قياس ية س نة تمثل 2016 س نة بأأن علما الآس يوية المجموعة وأأحاط وفد. ممكن

 النامية للبلدانالداعمة  الفكرية الملكية سعادته للعلم أأن عن وفد المجموعة أأعرب ذلك، على وعلاوة. السابعة للس نة تحقيق نمو
مكانات تعزيز أأجل من الفكرية الملكية واس تغلال انتقالية، بمرحلة تمر التي والبلدان  تمثل تزال ل الوطنية وقدرات الابتكار اإ
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 لفترة المقترح والميزانية البرنامج بمشروع يتعلق فيما WO/PBC/26/3 الوثيقة أأفاد الوفد بأأنه درس كما. 2016 عام في أأولوية
لى وأأشِار الوفد الفريق. بالمائة 2.7 بنس بة النفقات وزادت بالمائة 10.4 المنظمة في الإيرادات نمو وبلغ. 2018/2019الثنائية   اإ

لى استنادا أأنه  2019-2018الثنائية  فترة في الأعضاء الدول مساهمات بتخفيض اقتراح هناك للمنظمة، الممتاز المالي الأداء اإ
 الاقتراح هذا وفوائد أأعرب الوفد عن رغبته في الاطلاع على تكاليف المقترح الأخير، بهذا يتعلق وفيما. بالمائة 10 بنس بة
 في وأأبرزها البرامجية بالتجاهات علما الآس يوية وفد المجموعة أأحاط كما. المسأألة هذه بشأأن المناقشات في بنشاط ويساهم
 الثنائية لفترة رئيس يا محورا العالمي الفكرية الملكية نظام يظل سعادته بأأن عن وأأعربت والميزانية، البرنامج مشروع
مكانية في المحرز بالتقدم يتعلق فيما تفاؤل لوجود سعادة المجموعة عن كما أأعرب. 2018/2019  أأو دبلوماسي مؤتمر عقد اإ
ذا دبلوماس ية مؤتمرات لى الأعضاء الدول توصلت اإ  لتخاذ العديدة الرئيس ية المناقشات مجالت من أأكثر أأو مجال في اتفاق اإ
برام نحو الأخيرة الخطوة لى أأن وأأشار وفد المجموعة. معاهدات معاهدة أأو اإ الثنائية  لفترة المقترح والميزانية البرنامج مشروع اإ
 وأأيد. وأأجندة التنمية التنمية قطاع خلال من أأثناء تنس يقها المنظمة برامج جميع في الإنمائي البعد بدمج سمح قد 2018/2019
ا  تحتل أأن ينبغي التي المس تدامة التنمية أأهداف ذلك في بما برامجها وجميع بالنس بة للمنظمة رئيس ية أأولوية تشكل تزال ل أأنهه
نجازها البرامج تصميم في بارزة مكانة  مناقشة مواصلة أأجل من المسأألة س تتناول هذه المجموعة في الأعضاء وذكر أأن الدول. واإ
 المناقشات بأأن متفائلة تزال ل وأأفاد بأأن مجموعته. وتنفيذها البرامج تصميم في المس تدامة التنمية وأأهداف التنمية دمج مدى

 وربما الدورة هذه خلال ق دمت والتي عليها المعروضة الوثائق على الممكنة التعديلات ذلك في بما والتوصيات والتعليقات
لى س تؤدي والميزانية برنامجال للجنة المقبلة والعشرين السابعة الدورة خلال الثنائية  لفترة والميزانية متفق عليها للبرنامج وثيقة اإ
 المتفق والقرارات النتائج تحقيق في بناء ستسهم بشكل الآس يوية وذكر أأن المجموعة. المقبلة الجمعيات المزمع اعتمادها خلال المقبلة
 المنظمة بالتزامات التنبؤ أأجل من المقبلة، العشر للس نوات مباني المقرالمخطط العام لتجديد  ذلك في بما متبادلة، بصورة عليها

 ذلك في بما ،(FRR)والقواعد المالية  المالي النظام على المدخلة التعديلات وكذلك حذر، نحو على بها والوفاء المقبلة الرأأسمالية
طار بشأأن  بالنس بة هامة مسأألة الويبو في قضايا الحوكمة وذكر أأن. الاستثمار س ياسة على تعديلات عن فضلا المشتريات، اإ

يجاد أأن لمجموعته التي ترى  على المجموعة أأعضاء ولذلك، س يعمل . الأعضاء الدول بين المتبادلة الثقة يتطلب المسأألة لهذه حل اإ
يجابي بشكل المساهمة لى التوصل يمكن حتى الأعمال جدول من البند هذا في اإ  مكاتب بافتتاح يتعلق وفيما. الآراء في توافق اإ
آس يا مجموعة أأفاد الوفد أأن الجديدة، الخارجية الويبو  على الموافقة وأأفاد أأنه تمت. س تظل تعمل بشكل بناء الهادئ والمحيط أ

 اس تعداد على الآس يوية المجموعة وذكر أأن. الموضوع هذا بشأأن الآراء تنوع وتعكس مطولة مفاوضات بعد الخطوط التوجيهية
 مقدمي دول من هناك س تة حيث للويبو، الجديدة الخارجية المكاتب بشأأن القرارات اتخاذ في بناءة بروح بنشاط للاإسهام
يران الطلبات  .المتحدة العربية والإمارات السعودية العربية والمملكة كوريا وجمهورية وعمان هم الهند واإ

 على الأمانة الوفد وشكر. قيادتها تحت ناجحة دورة عقد في رغبته عن وأأعرب انتخابه على الرئيس الصين وفد وهنأأ  .16
يجابية نتائج الويبو حققت ،2016 عام وأأفاد أأنه في. الاجتماع لهذا اللوجستية الاس تعدادات وجميع الإعلامية الوثائق  في اإ
 للس نة للاإعجاب مثير نمو على حافظ الفكرية الملكية لتسجيل العالمي النظام أأن والواقع. التسعة الاستراتيجية أأهدافها تحقيق
لى  نحو على التنمية أأجندة مشاريع كما ذكر أأن تقدم. للويبو سليما ماليا أأساسا ذلك وشكل. التوالي على السابعة سلس أأدى اإ
 البيانات من حيث حجم النمو في العالمية البيانات قاعدة واس تمرت. نموا البلدان وأأقل النامية البلدان من والمزيد للمزيد فوائد
 وعن النتائج لهذه تقديره عن الوفد وأأعرب. بالبراءات المتعلقة المعلومات اس تخدام تيسر الآلية للترجمة محددة أأداة تطويروتم 
 الدورة أأن الوفد وذكر. الثنائية هذه بنهاية المرتقبة النتائج جميع وفريقه، العام المدير قيادة تحت الويبو، تحقق أأن في أأمله

 والميزانية البرنامج وثيقة مشروع مناقشة الضروري من الواقع، وفي. جدا مهمة والميزانية البرنامج للجنة والعشرين السادسة
 في أأمله عن الوفد وأأعرب. المقبلة الثنائية فترة خلال المنظمة عمل سير حسن يضمن مما ،2018/2019 الثنائية لفترة المقترح
 لمختلف التنفيذ وباستراتيجيات الثنائية المقبلة لفترة المدرجة بالأولويات الوفد ورحب. بشكل سلس الوثيقة اعتماد يتم أأن

 العالمية في والتصالت المعلومات منصات تكنولوجيا ودمج الفكرية الملكية لتسجيل العالمي النظام توس يع ذلك في بما البرامج
 في أأمله عن الوفد وأأعرب. البرامج جميع في التنمية ميموتع العالمية التحتية البنى تطوير مواصلة عن فضلا الفكرية الملكية مجال
 للنظام والمتوازنة الشاملة التنمية تعزيز أأجل من المعاهدات وتعزيز والمعايير القواعد وضع في الريادة من المزيد الويبو تقدم أأن
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يلاء الويبو تواصل أأن في أأمله عن الوفد كما أأعرب. الجميع على بالفائدة يعود الذي الفكرية العالمي للملكية  للتنمية الاهتمام اإ
 بشأأن اتفاقا الصين أأبرمت ،2014 عام وذكر أأنه في. بالتنمية المتصل عملها لدفع الموارد من مزيدا تخصص وأأن المس تدامة

 في الويبو مساعدة المس تقبل في س يواصل كما ذكر أأنه. عام كل هذا الصندوق في الحين ذلك منذ وساهمت صندوقا استئمانيا
طار في نموا البلدان وأأقل النامية للبلدان التقنية المساعدة وسيشارك في بصفتها عملها  كلمته الوفد واختتم. الويبو تنس يق اإ
 ومفتوح نشط نحو على البنود جميع بشأأن المناقشات في للمشاركة الأخرى الوفود مع العمل بمواصلة التزامه على مجددا بالتأأكيد
 .بناءة نتائج الدورة تحقق أأن في أأمله عن وأأعرب

 الدورة تلك لقيادة سعادته لنتخاب الرئيس عن نموا، البلدان أأقل مجموعة باسم بنغلاديش، متحدثا وفد وأأعرب .17
لى التوصل توجيهات الرئيس وخبرتها وجهودها، بفضل للجنة، يمكن أأنه الهامة، وأأعرب عن ثقته من  حاسمة اس تنتاجات اإ

 الجوانب أأبرزت التي القيمة الاس تهلالية ملاحظاته على العام الوفد المدير وشكر. المعنيين لجميع المتوقع النجاح وتحقيق
عداد في الأمانة الوفد بمساهمة وأأقر. المقترحة للميزانية الرئيس ية  وفد المجموعة كما شكر. اللوجستية المميزة والعناصر الوثائق اإ

 وأأعرب عن سعادته لملاحظة الإسقاطات. لدى الويبو تلك البلدان عضاءلأ  الكبير دعمهم على نموا البلدان مس ئولي أأقل
لى زيادة. بالمائة 2.7 عند ستبقى المقترحة النفقات وأأن الإيرادات، من بالمائة 10.4 البالغة  المخصصات كما أأشار الوفد اإ
دارةالاقرار  وذكر أأن ذلك يس تحق. الثنائية المقبلة فترة في نموا البلدان لأقل المقترحة  العام المدير جانب من وفعالة ممتازة باإ
 10 بنس بة الأعضاء الدول مساهمة تخفيض اقتراح على وشكره العام المدير المجموعة أأيد وفد كما. الإدارة عن المسؤول وفريقه
 تدافع أأن في أأمله عن الوفد كما أأعرب. لذلك نتيجة الإنمائية النفقات تخفيض عدم الوفد أأعرب عن امله في أأن بيد. بالمائة
لى تستند وأأن نموا البلدان أأقل بمس تقبل المساس دون التنمية قضية عن دائما الويبو . أأجندة التنمية في المدرجة الأنشطة جميع اإ

وشكر الويبو  مكان، كل في نموا البلدان لأقل بالنس بة أأولوية ذات أأصبح مسأألة المس تدامة التنمية أأهداف وأأفاد أأن تحقيق
 الويبو خبرات من الاس تفادة على التركيز لرؤية ارتياحه عن الوفد وأأعرب. أأخرى دولية منظمات لمس تمرة مععلى مشاركتها ا

دراج المس تدامة، التنمية أأهداف تنفيذ لدعم ومعارفها طار كما ذكر المدير العام، في ذلك، واإ  الأهداف س ياق في المنظمة نتائج اإ
 وأأن المس تدامة التنمية أأهداف من عدد لتحقيق مطلوبة س تكون الويبو مساهمة أأن الوفد ورأأى. المرتقبة والنتائج الاستراتيجية

 بتحقيق تتعلق نفقات أأي الأعضاء الدول تشجع أأن أأمله في عن وأأعرب. ومس تمرة ومتنوعة واسعة س تكون الويبو مشاركة
 في الأولوية سبيل على بالهتمام يحظى البشرية القدرات بناء أأن لرؤية سعادته عن الوفد كما أأعرب. المس تدامة التنمية أأهداف
طار في العمل لس يما المقترحين، والميزانية البرنامج  أأن في أأمله عن أأيضا نموا البلدان أأقل وفد مجموعة وأأعرب. الويبو أأكاديمية اإ

 نموا البلدان أأقل من مفيدا للمتعلمين الاصطناعي الذي يس تفيد من الذكاء عن للتعلم المقترح الجديد الرقمي يكون البرنامج
دخال على وفريقه العام الوفد المدير وشكر. حولهم من الفكرية الملكية بشأأن جيد تعليم على تقريبا حصولهم لعدم نظرا  هذا اإ
 نموا، البلدان بالنس بة لأقل الأعضاء لس يما الدول لجميع الأهمية بالغة لجنة هي والميزانية البرنامج لجنة وأأفاد أأن. المبتكر النظام
. لأغراض التنمية الفكرية الملكية تعزيز كيفية لتحديد للويبو والتحليل الرقابة توفير في حاسما دورا تؤدي اللجنة هذه أأن حيث

يرادات تأأمين ووسائل وس بل المس تقبلية، ومشاركتنا أأنشطتنا لجميع الطريق خارطة كما أأنها تحدد  الس ياق، هذا وفي. المنظمة اإ
 في اللاحق التنفيذ وعلى الأولوية ذات التركيز مجالت بعض على الضوء تسليط في رغبته عن وانم البلدان وفد أأقل أأعرب
طار  الويبو، مع الشراكات من عدد من السابق اس تفادت في نموا البلدان وذكر أأن أأقل. الثنائية المقبلة لفترة المقترحة الميزانية اإ
 وضع مجال في بلد بكل الخاصة المشاريع على القائمة التقنية المساعدة وأأنشطة الملائمة، التكنولوجيا بنقل المتعلقة المشاريع مثل

 والويبو نموا البلدان أأقل بين الثلاثية العلاقة وأأدت. وغيرها الأساس ية والهياكل المؤسسي والتطوير والتدريب الس ياسات
لى النظم من وغيرها  موارد على الحصول في رغبته عن الوفد وأأعرب. والتنمية الفكرية الملكية مجالي في هائلة مكاسب تحقيق اإ
 الجودة عالية مهنية بشرية موارد وجود ضرورة على وفد المجموعة وشدد. المذكورة المجالت هذه في الويبو جهود لدعم متواصلة
نتاجية للقطاعات يمكن بحيث  عن بالنيابة خدماتها تقدم أأن اسطنبول عمل برنامج في والمذكورة نموا البلدان أأقل لدى الإ
لى الإشارة في رغبته عن الوفد وأأعرب. الويبو . نموا البلدان لأقل الويبو لمساعدة شاملا تقييما أأكمل الذي الرقابة شعبة تقرير اإ

 شعبة خلال من نموا البلدان لأقل الويبو لمساعدة بمثابة اس تمرار كانت التي الإيجابية النتائج من أأبرز العديد وأأفاد أأن التقييم
قليمية ومن خلال المكاتب نموا البلدان أأقل  أأعضاء مجموع ربع من أأكثر تتأألف من وذكر أأن المجموعة. الاس تمرارية تكفل التي الإ
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 عند الأعمال جدول من محددة بنود مناقشة أأثناء المجموعة مداخلاتهم أأعضاء وس يقدم. للجنة ودعمها بتعاونها وتعهدت الويبو
طار توجيهات الرئيس اللجنة بنجاح المجموعة اقتناعوأأكد مجددا على . الاقتضاء  .في اإ

 أأن في ثقته عن وأأعرب والميزانية البرنامج للجنة رئيسا انتخابه على الرئيس الأمريكية المتحدة الوليات وفد وهنأأ  .18
عداد على الأمانة الوفد وشكر. باقتدار اللجنة مناقشات س يقود الرئيس  وشكر والميزانية جالبرنام للجنة الدورة هذه وثائق اإ
 وذكر أأن. باء المجموعة باسم اليابان وفد به أأدلى الذي البيان يؤيد أأنه الوفد وأأضاف. الافتتاحية ملاحظاته على العام المدير
هذا ويمثل . 2018/2019 للفترة المقترح والميزانية البرنامج لمشروع الأولى القراءة يمثل للويبو والميزانية البرنامج لجنة اجتماع

لى جانب الدورة  في بما المقبلة للجمعيات رئيس ية قضايا عدة على للاتفاق للأعضاء ممتازة فرصة سبتمبر في القادمة الأس بوع اإ
 لقتراح تقديره عن الصحي وأأعرب وضعها المالي على الويبو الوفد وهنأأ . الثنائية المقبلة لفترة والميزانية البرنامج اعتماد ذلك
 الخطة في ي درج لم لأنه نظرا الاقتراح لهذا دهش ته الوفد وأأبدى. بالمائة 10 بنس بة الأعضاء الدول اشتراكات خفض

دخل  في المتزايد الفائض مع الاقتراح يتناسب كيف من الواضح يكن ولم ،2021-2016 لعام الأجل متوسطة الاستراتيجية
 من يرى أأنه لأنه الاقتراح بشأأن قرار لتخاذ وأأعرب عن عدم اس تعداده بعد .تجديد مباني المقر المقترحة خطة وكذلك الرسوم
وأأفاد . المتاحة البدائل عن فضلا للاقتراح، المحتملة والتداعيات الفوائد من مزيد ودراسة المعلومات من مزيد على الحصول المهم
ذا فضت ما أأنه اإ  ويبدو ما مكان من تأأتي أأن يجب العمليات لهذه اللازمة الأموال فاإن الاتحاد، دخل من الممولة المساهمة خ 
يرادات أأنها  معاهدة ونظام مدريد رسوم اس تخدام على الوفد واعترض. البراءات بشأأن التعاون معاهدة ونظام مدريد نظام اإ

لى النظر ويمكن. المس تدام غير لش بونة نظام لتمويل البراءات بشأأن التعاون  الموحدة المساهمة في بالمائة 10 بنس بة التخفيض اإ
ن بذلك، القيام مجرد أأنه على واس تطرد . المنظور هذا من وشواغل أأس ئلة أأثار الوفد وهكذا،. مباشرة غير بصورة ذلك كان واإ

 75 نس بة تشكل التي البراءات بشأأن التعاون معاهدة بموجب المحصلة الرسوم من متناسب غير بشكل تمول الويبو الوفد بأأن
 أأنه وذكر الوفد. عام كل كبير تحقيق فائض يواصل البراءات بشأأن التعاون معاهدة نظام وأأن الكامل الويبو لتموي من بالمائة
 النظر ينبغي أأنه وتعتقد البرازيل اقتراح على بناء الرسوم تخفيضات في تنظر البراءات بشأأن التعاون معاهدة جمعية أأن يتفهم
مكانية مع للرسوم بمنح خصم البرازيل اقتراح في جراء اإ ضافية تخفيضات اإ  التعاون معاهدة رسوم تخفيض زيادة الوفد كما أأيد. اإ

لى الوفد وأأشار. البراءات بشأأن التعاون معاهدة جمعية فيها تنظر التي البراءات بشأأن عادة مدريد اتحاد أأن اإ  عائداته يشترط اإ
لى الزائدة  ناحية، فمن. الثنائية الأخيرة فترة في قام بذلك قد يكون أأن الوفد واقترح. بشكل متساوي المساهمة الأطراف اإ
لى تدعو أأعضاء دول هناك عادة عائدات البراءات، بشأأن التعاون معاهدة رسوم تخفيض اإ لى الفائضة الرسوم واإ  الأطراف اإ

طار في جديدة جرى اقتراح نفقات أأخرى، ناحية ومن. الأموال هذه فائض بسبب مدريد نظام في المتعاقدة  العام المخطط اإ
 وشواغل أأس ئلة لديه س يثيرون المصلحة أأصحاب أأن الوفد وذكر. الأعضاء الدول خفض مساهمات مع المقر، مباني لتجديد
لى س يحتاج ثم ومن الاقتراح، بشأأن خطيرة ضافي وقت اإ  ذلك في للموافقة مس تعد غير أأنه الوفد وذكر. الاقتراح لتقييم اإ
طار في التمويل على الوقت ضافيين بندين على الضوء تسليط في رغبته عن الوفد وأأعرب. المقر مباني لتجديد العام المخطط اإ  اإ
 ذات البنود تكون عندما التفصيل من بمزيد وغيرها البنود هذه لمناقشة اس تعداده عن وأأعرب كبيرة، أأهمية لهما الميزانية في

لى الوفد وأأشار. للمناقشة مفتوحة الأعمال جدول من الصلة  الثنائية المقبلة فترة في دبلوماسي مؤتمر لعقد اعتماد رصد تم قد أأنه اإ
طار المخصصات وأأفاد أأن ذلك . 2018/2019 الثنائية لفترة المقترح والميزانية البرنامج مشروع من 15 الصفحة الواردة في في اإ

كر  وذكر أأن الوليات. 39 الصفحة في الدولية الحكومية واللجنة 30 الصفحة في التصاميم قانون معاهدة س ياق في أأيضا قد ذ 
 يكون أأن يجب أأول،. أأساس يين لشرطين يخضع لم ما الميزانية في دبلوماسي مؤتمر عقد بدعم لها يسمح وضع في ليست المتحدة
 رمؤتم الأمين العام أأي يعقد أأل ينبغي وثانيا، الويبو، في الأعضاء الدول لجميع الكاملة بالمشاركة مشروطا دبلوماسي مؤتمر أأي

ل دبلوماسي ل الآراء بتوافق القرارات تلك اتخذت الويبو أأن الوفد وذكر. الويبو في الأعضاء الدول جميع من بقرار اإ  في اإ
 يعرض أأن ويمكن الأساسي طابعها س يغير الويبو في القرارات اتخاذ طريقة تغيير وأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن. نادرة حالت
دارة مسأألة وذكر أأن. مش بوهة أأيضا كل الأعضاء س تكون تأأييد دون تتحقق نتائج وأأي. للخطر الناجحة العملية  جنيف وثيقة اإ

 قد صدقوا الويبو في أأعضاء أأي هناك يكن لم لأنه مباشرة العام لهذا الجمعيات أأو والميزانية البرنامج لجنة على معروضة تكن لم
. لفترة الثنائية القادمة مخصص غير دبلوماسي مؤتمر على الموافقةالأعضاء  طلب من الدول ولكن الآن حتى جنيف وثيقة على
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 أأن يمكن وذكر أأنه. جنيف بوثيقة يتعلق فيما اتخاذه تم ما غرار على خطأأ  أأي لتجنب واضحا يكون أأن يود أأنه الوفد وأأضاف
ذا دبلوماسي مؤتمر عقد على يوافق  الويبو في الأعضاء الدول جميع موافقة بعد س يعقد الدبلوماسي المؤتمر أأن الواضح من كان اإ
 بالعمل توفير نص يسمح يمكن أأنه في ثقته عن الوفد وأأعرب. الويبو في الأعضاء للدول الكاملة للمشاركة مفتوحا س يكون وأأنه
 اعتماد عند المقبل الدبلوماسي المؤتمر أأو لش بونة اتفاق أأو جنيف وثيقة بشأأن الوفد بموقف المساس دون قدما المضي على

جراء اإلى عن تطلعه وأأعرب الوفد. الثنائية المقبلة لفترة العام هذا ميزانية   .الأس بوع خلال مفصلة مناقشات اإ

يران وفد وأأعرب .19 لى المناقشات لتوجيه القديرة قيادتها في ثقته عن وأأعرب هامة للجنة الرئيس لرئاسة ارتياحه عن اإ  اإ
مانة امتنانه عن الوفد كما أأعرب. ناجحة نتيجة عداد في به اضطلعت الذي الشاق العمل على للأ  صياغة لس يما الدورة، اإ

ندونيس يا الذي البيان الوفد وأأيد. الثنائية المقبلة لفترة والميزانية البرنامج آس يا مجموعة عن نيابة أأدلى به وفد اإ . الهادئ والمحيط أ
 وأأعرب. قصوى بأأهمية الميزانية يتسم بعملية يتعلق لس يما فيما الويبو، داخل والانفتاح والوضوح الشفافية أأن الوفد ورأأى
بداعها الويبو ميزانية يرى أأن في رغبته عن الوفد  خلال من البلدان لجميع والثقافية والاجتماعية الاقتصادية لأجل التنمية واإ
تحديات بشكل ال  تعالج ومبادرات طرق خرائط وضع الضروري وأأفاد أأنه من. الفكرية للملكية وفعال متوازن دولي نظام
 لجان جميع في باس تمرار تعميمها يجب عملية أأجندة التنمية توصيات بأأنه ينبغي اعتبار الراسخ اعتقاده عن الوفد وأأعرب. فعال
 رئيس ية أأولوية الواقع يمثل في الثنائية، فترة الاعتبار خلال في الفنية والبرامج التوصيات وذكر أأن أأخذ هذه. وأأنشطتها الويبو
 في بما وميزانيتها، الويبو برنامج في الجنوب بلدان بين فيما التعاون بتعزيز الإسراع ينبغي وأأفاد أأنه. الأعضاء والدول للمنظمة
نشاء خلال من ذلك آلية اإ شارة وفي. مخصصة تنس يق أ لى اإ  ويحركها شاملة تكون أأن يجب والمعايير القواعد وضع أأنشطة أأن اإ

لى يستند الذي المعياري بأأجندة العمل المتعلقة القضايا جميع تحسين أأهمية على الضوء أأعرب عن رغبته في تسليط الأعضاء،  اإ
 التقنية المساعدة أأهمية الوفد كما أأبرز. الأعضاء الدول جميع على بالفائدة تعود نتائج لتحقيق س ياس ية واحتياجات متبادلة روح
 المشروعات الصغيرة ببروز الوفد وأأقر. الويبو أأكاديمية لأنشطة المخصصة والموارد الثنائية المقبلة لفترة والميزانية البرنامج وثيقة في

يلاء ينبغي وأأنه فيما يتعلق بالبتكار والمتوسطة  الأنشطة الوفد وشجع. والميزانية البرنامج في الأخير لهذا الواجب الاعتبار اإ
 وتوفير الترويجية الأنشطة وذكر أأنه بما أأن. الثنائية المقبلة ةفتر  خلال والمتوسطة والمشروعات الصغيرة الويبو لأكاديمية الناجحة
نه ينبغي للويبو، الرئيس ية هي ضمن الوظائف الفكرية للملكية العالمي للنظام مرتفعة الجودة خدمات  على خاص بوجه التركيز فاإ
 الوفد رأأى الصدد، هذا وفي. الدولي سجيلت لل  ولش بونة ولهاي وأأنظمة مدريد البراءات بشأأن التعاون معاهدة أأنظمة تعزيز
 معاهدة ونظام مدريد نظام الأخرى مثل العالمي أأنظمة التسجيل مع لش بونة لنظام المالية الاس تدامة مقارنة ينبغي ل أأنه

لى وأأفاد أأنها تستند. البراءات بشأأن التعاون  أأن الويبويتعين على  أأنه الوفد وذكر. لها المقابلة والتطبيقات الجغرافية الأسماء اإ
 تخصيص ذلك ويتطلب. للمس تخدمين جاذبية أأكثر لش بونة نظام ذلك في بما الفكرية العالمية للملكية خدماتها جعل بولية تفي

 الوفد ورأأى. والترويج الإعلام فحسب، بل من اجل أأنشطة لش بونة لسجل الفعالة الإدارة أأجل من ليس اللازمة المالية الموارد
يلاء ينبغي أأنه نشاء يتعلق وفيما. لش بونة لتحاد متساوية أأهمية اإ  ينبغي العملية أأن الوفد رأأى للويبو، جديدة خارجية مكاتب باإ
وأأعرب . الجغرافي التوزيع مبدأأ  مراعاة مع كاملة، بشفافية القرار هذا ي تخذ أأن وينبغي. الخطوط التوجيهية مع تماما تتماشى أأن

 .الأعمال جدول بنود من بند كل بشأأن اللجنة مداولت س ياق في ضاتالمفاو  الوفد عن اس تعداده للانخراط في

 2016تقرير أأداء البرنامج لس نة  3 البند

لى الوثيقة  .20  .WO/PBC/26/2استندت المناقشات اإ

لى الرئيس وأأشار .21 حرازه  التقدم بينالذي  ثنائيةال  فترة منتصف تقرير هو 2016 لعام البرنامج أأداء تقرير أأن اإ الذي تم اإ
طار في المعتمدة الميزانية واردبم المرتقبة النتائج تحقيق في لى الأمانة الرئيس ودعا. الحالية ثنائيةال  لفترة والميزانية البرنامج اإ  تقديم اإ

 .الوثيقة
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 البرنامج أأداء تقرير أأن الأمانة وأأوضحت. 2016 لعام البرنامج أأداء تقرير ،WO/PBC/26/2 الوثيقة الأمانة وقدمت .22
(PRR) لى التقارير لتقديم لدينا الرئيس ية المساءلة أأداة هو دارة من يتجزأأ  ل جزءا شكلي و  الأعضاء الدول اإ طار اإ  الويبو اإ

 وأأكد المنظمة أأداء وتحسين التعلم منظور من جدا مهم البرنامج أأداء تقرير أأن الأمانة وأأضافت(. RBM) النتائج على القائمة
حرازه  التقدم على يركزالذي  الفترة منتصف تقرير هو 2016 لعام البرنامج أأداء تقرير أأن مجددا  النتائج تحقيق نحوالذي تم اإ
دخال تم أأنه الأمانة وأأبلغت. 2016/17 لثنائيةفترة ال والميزانية البرنامج وثيقة فيالمعتمدة  لمواردبا المرتقبة  مبسطة صيغة اإ
ثنائية ال  فترة من الأولى للس نة البرنامج أأداء تقرير بين أأفضل بشكل التمييز أأجل من 2016 لعام البرنامج أأداء لتقرير جديدة

حرازه التقدم عن الإبلاغ) لى استنادا أأنه الأمانة أأبلغتكما (. الإنجازات عن الإبلاغ) الثانية لس نةل و ( الذي تم اإ  الأداء تقييم اإ
 (82)كان " الصحيح المسار على"من المؤشرات  بالمائة 72 أأو مؤشر 329هناك  كان ،2016 لعام وهدف أأداء مؤشر لكل

مؤشر على أأنها  18و متاحة، غير أأنهاعلى  منهامؤشر  20 يمتوق   ،"الصحيح المسار على ليست" الأداء مؤشراتمؤشر من 
" الصحيح المسار على" من المؤشرات بالمائة 72 أأن الأمانة واعتبرت. توقفتعلى أأنها  أأداء مؤشرات 6و للتقييم، قابلة غير
فترة ل والميزانية البرنامج وثيقة في الاعتبار في خذأ   قد المحددة المخاطر أأثر تقييم أأن ضيفوأ  . المدة منتصف في جيدوضع  هي
 أأداء تقرير في الأعضاء لدولل النتائج تحقيق على ثرالأ و  للمخاطر أأعمق تحليل تقديم س يجري وأأنه ،2016/17 لثنائيةا

لى الأمانة وخلصت. 2016/17 لفترة الثنائية البرنامج  أأداء بتقرير الاسترشاد في سيس تمر وتخطيطها الويبو أأنشطة تصميم أأن اإ
 .2016/17للفترة  البرنامج أأداء تقرير في هيمقدتم تسي التنميةأأجندة  تنفيذ وأأن البرنامج

 .للتعليق الأعضاء للدول الكلمة وأأعطى الأمانة الرئيس وشكر .23

عداد على الأمانة وشكر ،باء المجموعة باسم ، متحدثااليابان وفدأأعرب و  .24  2016 لعام البرنامج أأداء تقرير اإ
(WO/PBC/26/2 .)وأأعرب ،"الصحيح المسار على" أأنها على تقييمها تم قد الأداء مؤشرات من بالمائة 72 بأأن ورحب 
 لمؤشرات الملموسة الأرقام أأيدته الذي ،2016 عام خلال جيد بعمل قامت الويبو بأأن عام شعور عن التعبير في رغبته عن
لى باء المجموعة وفد أأشار القواعد، بوضع يتعلق وفيما. الأداء لى للتوصل طويلا وقتا يس تغرق الأمر أأن اإ  وأأن ملموسة نتيجة اإ
 فيمابأأن مجموعته قد حققت النتائج  باء المجموعة وفد وأأقر. الأعضاء الدول لقرارات تخضع التي التحديات هذه تواجه الويبو
 البنية تنس يق) الرابع الاستراتيجي والهدف( المتميزة العالمية الفكرية الملكية خدمات توفير) الثاني الاستراتيجي بالهدف يتعلق
 باء لمجموعةأأشار وفد او  . للمنظمة الأساس ية بالولية وثيقا ارتباطارتبطان م وهما ،(وتطويرها الفكرية للملكية العالمية التحتية
لى  نه ولذلك الأعضاء، الدول لقرارات تخضع السلطات اإلى والانضمام التصديقات أأناإ  التي بالمدة بدقة التنبؤ الصعب من فاإ

ذا للانضمام الأعضاء الدول ستس تغرقها  على تليس"التي  للمؤشرات معدل أأعلى أأن المجموعةكما أأشار وفد . ذلك قررت اإ
طار في كان" الصحيح المسار  ،(18 البرنامج) العالمية والتحديات الفكرية بالملكية يتعلق فيما السابع، الاستراتيجي الهدف اإ
 ،"ويبوالخضراء لل بياناتال  قاعدة في السجلاتعدد "و "ويبوبحوث ال بيانات قاعدة في السجلاتعدد " الأداء مؤشر لس يما

لى و . الويبو منصات في المصلحة أأصحاب ومشاركة  أأصحاب لمصلحة الأول المقام في تخضع هذه الأداء مؤشرات أأنأأشار اإ
لى  التي الأس باب فهم من الأعضاء الدول لتمكين جهودها مواصلة على الأمانة باء المجموعةوفد  شجع ولذلك،. المصلحة أأدت اإ
 أأن المتوقع من التي التخفيف استراتيجيات هي وما ،"الصحيح المسار على ليست" أأنها على الأداء مؤشرات بعض تقييم

لى  تعيدها لى باء المجموعةأأعرب عن تطلع و . القادمة الس نة في" الصحيح المسار"اإ  لفترة البرنامج أأداء تقرير رؤية اإ
 .التالية لس نةل  والميزانية البرنامج لجنة في 2016/2017 ثنائيةال 

 على الأمانة وشكر ،2016 لعام البرنامج أأداء بتقرير علما وأأحاط الأفريقية البلدان مجموعة باسم الس نغال وفد وتحدث .25
عداده لى  الأفريقية المجموعةأأشار وفد و . اإ حرازه الكبير التقدم من الرغم على أأنهاإ ل أأنه  ،الذي تم اإ  مختلف أأن الواضح مناإ
زاء قلقه عن وأأعرب. مختلفة بمعدلت أأو مختلفة بسرعات فذتن   البرامج  على ليست" التي الأداء لمؤشرات المرتفعة النس بة اإ
 مخاطر وأأي الحذر هوامش مراعاة مع ،المؤشرات مجموع من بالمائة 28 تمثل والتي تقييمها، يمكن ل التي أأو" الصحيح المسار
 تلك لس يما، نموا البلدان وأأقل النامية للبلدان الإنمائية لأنشطةل خاصة أأهميةولى ت الأفريقية المجموعة نأأفاد بأأ و . تغطيها قد محتملة
لى الوصول عززت التي  أأعربو . الفكرية لملكيةالعالمي ل  نظامال  في التوازن زيادة اإلى تهدف التي وتلك والتكنولوجيا المعارف اإ
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زاء قلقه عنالوفد   هذه تزويد اإلى تهدف منها بالمائة 60 لأن نظرا النامية، البلدان لصالح المشاريع لتنفيذ المتوسط المس توى اإ
 والموارد التقليدي الثقافي التعبير وأأشكال التقليدية المعارف) 4 بالبرنامج يتعلق وفيما. قدراتها لتعزيز اللازمة بالأدوات البلدان
نجاز مس توى تحقق لم أأنها الأفريقية المجموعةأأشار وفد  ،(الوراثية  أأجل من أأنه المجموعةى وفد ورأأ (. بالمائة 50) جدا جيد اإ
يلاء ينبغي الاتجاه، هذا عكس  بالس تخدام المتعلقة العديدة المتطلبات تلبية لأأج من 2.3ه المرتقبة للنتيجة خاص اهتمام اإ
 انتظار، أأثناء يةانتقال البلدان التي تمر بمرحلة و  نموا البلدان وأأقل النامية البلدان في التنمية خدمة في الفكرية للملكية الفعال
 والفولكلور التقليدية والمعارف الوراثية والموارد الفكرية بالملكية المعنية الدولية الحكومية اللجنة في المعياري العمل اختتام

(IGC) .لى  الأفريقية المجموعةأأشار وفد  ،(التنميةأأجندة  تنس يق) 8 بالبرنامج يتعلق وفيما  بشأأن مؤشرات توجد ل أأنهاإ
طار وفي. التنميةومشاريع أأجندة  لنطاق نظرا الويبو تقدمها التي التقنية المساعدة  والبلدان ،ةفريقيالبلدان الأ ) 9 البرنامج اإ
آس يابلدان و  العربية، لى  ،(لكاريبياو  اللاتينية أأمريكابلدان و  الهادئ، والمحيط أ  يتم لم التي المشاريع من العديد هناك أأنأ شير اإ
طار في تحقيقها  لإيداع البراءات بشأأن التعاون معاهدة نظامل  فعالية كثرالأ و  نطاقا وسعالأ  س تخدامالا)ثانيا -1 المرتقبة النتيجة اإ
 الصغيرة وعاتالمشر ) 30 بالبرنامج يتعلق وفيما. المجموعة لدى المخاوف بعض في تسبب مما ،(الدولية البراءات طلبات

 لس يما الانزعاج، على يبعث بالمائة 30 البالغ الإنجاز مس توى أأن الأفريقية المجموعةى وفد رأأ  ،(الأعمالريادة  ودعم والمتوسطة
 التنمية أأهداف معالمتسقة  الفكرية والملكية الوطنيةالابتكارات  وخطط استراتيجيات) ثالثا-1المرتقبة  نتائجبال  يتعلق فيما

 وأأشار(. الابتكار دعمفي  الفكرية بالملكيةبنجاح  الانتفاع على والمتوسطة الصغيرةشروعات الم  قدرة زيادة)ثالثا  -6و( الوطنية
لى الأفريقية المجموعة وفد  .النهائي ريربالتق اهتمامه اإ

عداد على الأمانة وشكر البلطيق ودول الوسطى أأوروبا بلدان مجموعة باسم جورجيا وفد وتحدث .26  البرنامج أأداء تقرير اإ
 اإلى كذلكأأشار  كامل،قد تحققت بال الأداء مؤشرات من بالمائة 72 أأنب هارتياح عن موعةالمج أأعرب وفدو . 2016 لعام

دراكه كما . الأعضاء الدول مسؤولية تحت تقع التي والمعايير القواعد وضع بأأنشطة مباشرة تأأثرت المؤشرات بعض بأأن الكامل اإ
طار في المرتقبة بالنتائج المتعلقة الأداء مؤشرات جميع أأنب هارتياحعن  والبلطيق الوسطى أأوروبا بلدان مجموعة أأعرب وفد  اإ
. الأمانة به قامت الذي الممتاز العمل على وأأثنى تحققت، قد( المتقدمة والبلدان انتقالية بمرحلة تمر التي البلدان) 10 البرنامج
 تساعد أأن شأأنها من التدابير من الأنواع هذه أأن واعتبر التخفيف، استراتيجيات وتنفيذ المخاطر بتقييم موعةوفد المج ورحب
 .فعالية أأكثر نحو على بوليتها الوفاء على المنظمة وتساعد الاستراتيجية الأهداف تحقيقعلى  الأمانة

 72 أأنب تقديره عن وفدال وأأعرب. 2016 لعام والمفيد التفصيلي البرنامج أأداء تقرير على الأمانة الصين وفد وشكر .27
 نحو على 2016 عام في عملت الويبو أأن بين، مما ي "الصحيح المسار على" بأأنها صحتها من التحقق تم قد المؤشرات من بالمائة
لى الصين وفد وأأشار. التمختلف المج في تحققت قد النتائج وأأن سلس،  القواعد وضع بمجالت يتعلق فيما أأول،. عديدة نقاط اإ
 البراءات بشأأن التعاون اتفاقيةتوس يع عضوية و  النفاذ، حيز مراكش معاهدة خولعادته لدسعرب الوفد عن أأ  والمعايير،
لى  الصينأأشار وفد  ثانيا،. شاوراتهالم  اللجنةئناف واس ت  المؤلف، حق بشأأن الويبو ومعاهدة  لتسجيل العالمي النظام أأناإ
دارة وجهود العمل أأعباء رفع مما التوالي، على السابعة للس نة كبير نمو على حافظ الفكرية الملكية  بشأأن التعاون معاهدة اإ

 بشأأن التعاون معاهدةى لدوانخفاض تكلفة الطلب  الشكلي الفحصجودة و  كفاءةزيادة ل تقديره عن وأأعرب البراءات،
لى الفوائد من المزيد جلب مما التنمية،أأجندة  لمشاريع السلس بالتقدم الصين وفد رحب ثالثا،. البراءات  من والمزيد المزيد اإ
 وثلاث الإنكليزيةاللغة  غطتالبراءات  وثائق في المتخصصة الآلية الترجمة أأداة لتغطية تقديره عن الوفد أأعرب رابعا،. البلدان
 وفي. من جانب المس تخدمين بالبراءات المتعلقة لمعلوماتا لس تخدام تسهيلا ذلك واعتبر الصينية،اللغة  فيها بما أأخرى، لغات
لى أأ الصين في الخارجي الويبو مكتب على الوفد علق الختام،  تبادل الصينية، الحكومة من بدعم واصل،المكتب  ن، مشيرا اإ

 بشأأن التعاون معاهدة نظام عززو  الفكرية، الملكية لمس تخدمي وتقنية قانونية خدمات وقدم الصينية، السلطات مع التصالت
 عن وأأعرب. المس تخدمين لحتياجات وفقا والوساطة للتحكيم الويبو خدمات عن فضلا لهاي ونظام مدريد ونظام البراءات
 أأنها على تقييمها تم التي بالمؤشرات يتعلق وفيما. 2017 عام نهاية بحلول أأهدافها جميع وتحقق عملها الويبو تواصل أأن في أأمله
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 أأهدافتعكس  المؤشرات يعجم  أأنتأأكيد ل ل  بتحليل الأمانة تقوم أأن في أأمله عن الوفد أأعرب ،"تتوقف" و" للتقييم قابلة غير"
 .المس تقبل في البرنامج أأداء وتقرير والميزانية البرنامج وثيقة في المناسب الوقت في تعديلها يتم بحيث وأأنشطتها، المنظمة

 القادرة الرئيس قيادة في ثقته عن وأأعرب الاجتماع يترأأس منطقته من ممثل لرؤية ارتياحه عن البرازيل وفد وأأعرب .28
لى والتوصل الأعضاء الدول توجيه على عداد في الدؤوب عملها على الأمانة الوفد وشكر. الأس بوع نهاية بحلول اتفاق اإ  تقرير اإ
طار في الويبو أأحرزته الذي التقدم فهم على كثيرا الأعضاء الدول ساعد الذي البرنامج أأداء  وأأشار ،الاستراتيجية أأهدافها اإ
لى لى الم  الوفدأأشار و . الأمانة أأجرته الذي الذاتي التقييم في بعناية نظري  أأنه اإ  مشيرا المس تهدفة، الإنجازات من تلفةالمخ  س توياتاإ
يجابية نتيجة وهي ،"الصحيح المسار على" الأهداف من بالمائة 72 أأن اإلى لى أأيضا الوفد أأشار ذلك، ومع. اإ  من العديد أأن اإ

نجازها مس توى كان نموا البلدان وأأقل النامية البلدان على مباشر تأأثير لها التي المؤشرات  بالهدف يتعلق وفيما. منخفضا اإ
نجازا عتبرت  التي مراكش، معاهدة نفاذ بدء على الضوء الوفد سلط الأول، الاستراتيجي  ضرورة على وشدد للمنظمة، رئيس يا اإ

 أأو التشريعية المساعدة حيث من سواء بالفعلعليها  صدقت التي المتعاقدة الأطرافلدى  لتنفيذها متواصلة جهود بذل
للترويج  ضافيةالإ  هودالج  تؤخذ أأن ينبغي أأنه الوفد وذكر. الحدود عبر التكيفية الأعمال تبادل تيسر التي التكنولوجية صاتالمن

لى وبالإضافة. التالية الس نوات في الاعتبار فيالمتعاقدة  غير الأطراف بين للمعاهدة لى الوفد أأشار ذلك، اإ  اللجنة أأن اإ
حرازه  بالتقدم سمحتثنائية ال  فترة وأأن اجتماعاتها أأيضا اس تأأنفت  الموارد لحماية أأكثر أأو صك بشأأن المفاوضات فيالذي تم اإ
لى الوفد أأشاركما (. TCES) التقليدي الثقافي التعبير وأأشكال التقليدية والمعارف الوراثية طار في هأأن اإ  الاستراتيجي الهدف اإ
 على ليست" مدريد،نظام و  البراءات بشأأن التعاون معاهدة نظام في النامية البلدان بزيادة المتعلقة الأداء مؤشرات، الثاني
 اس تهداف مثل تدابير خلال من التالي البرنامج أأداء تقرير في النتائج تتحسن أأن في أأمله عن وأأعرب ،"الصحيح المسار

 بالهدف يتعلق وفيما. البراءات بشأأن التعاون بمعاهدة المعني العامل الفريق في البرازيل اقترحتها التي الرسوم تخفيضات
لى الوفد أأشار الثالث، الاستراتيجي  وأأعرب" الصحيح المسار على ليست" البلدان بتلك المتعلقة المؤشرات من العديد أأن اإ

لى الوفد وتطلع. النتائج تحسين أأجل من تدابير العامة الأمانة تتخذ أأن في أأمله عن أأجندة  تنفيذ عن المفصل التقرير قراءة اإ
. والميزانية البرنامج لجنة دورة وثائق في التقرير هذا تقديم عدم أأس باب بشأأن توضيحا وطلب التالي العام في التنمية

لى وبالإضافة  ،(الفكرية للملكية العالمية التحتية البنية وتطوير تنس يق) الرابع الاستراتيجي الهدف بنتائج الوفد رحب ذلك، اإ
 يدالتأأك  تم أأنه الافتتاحية ملاحظاته في ذكر العام المدير أأن اإلى الوفد وأأشار. النامية للبلدان بالنس بة الذي يكتسي أأهمية خاصة

 واجهة) الثامن الاستراتيجي بالهدف يتعلق وفيما. للغاية مرتفع( IPAS) الصناعية الملكية أأتمتة نظام على الطلب أأن على
 والمكاتب والشراكة الخارجية العلاقات) 20 والبرنامج ،(المصلحة أأصحاب وجميع وأأعضائها الويبو بين المس تجيبة التصالت
 دعم الوفد وأأبرز". الصحيح الطريق على" الأهداف لجميع قاد الذي البرازيل في الويبو مكتب عمل على الوفد أأثنى ،(الخارجية
 أأنشطة خلال من دالبلا في الفكرية الملكية ثقافة نشر في كثيرا ساعد الذي البرازيل في الويبو مكتب لعمل البرازيل حكومة
لى الوفد أأشار ،(الفعال والمالي الإداري الدعم) التاسع الاستراتيجي بالهدف يتعلق وفيما .التوعية وأأنشطة التدريب  فترة أأن اإ

 موظفي لدى الجنسين بين التوازن مسأألة عن أأمله في معالجة الوفد أأعربكما . المنقح الرقابة ميثاقاعتماد  شهدتثنائية ال 
لى وأأشار ،التي تكتسي أأهمية كبيرة الويبو  الذي الكثير هناك يزال ل أأنه أأظهرت البرنامج أأداء تقرير في المقدمة البيانات أأن اإ
 في أأمله عن وأأعرب المسأألة هذه عليها تنطوي التي بالتحديات الوفد وأأقر. الجنساني التمثيل في التكافؤ لتحقيق عمله ينبغي
حراز لى أأن مسأألة اختلال التوازن في التمثيل. التاليةثنائية ال  فترة في تقدم اإ الجغرافي ل تزال قائمة في  وفي الختام، أأشار الوفد اإ
 .2014رغم التقدم المحرز منذ عام  الويبو

 ،2016 لعام الشامل البرنامج أأداء تقرير على الدولي للمكتب شكره عن الأمريكية المتحدة الوليات وفد وأأعرب .29
لى الوفد وأأشار. 2016 عام في العام لأدائها الويبو على وأأثنى ة كان تنوعبرامجها الم  مجالت جميع في تقدماالويبو  زاحر اإ  أأن اإ
طار في المدرجة الأداء لوحاتخلال  من اواضح  اهتمام نقطة الوفد وشارك. للويبو التسعة الاستراتيجية الأهداف جميع اإ
 من أأو الرسوم من كافية أأموال توليد في وفشله لش بونة نظام أأداء ضعف وهي الأمريكية، المتحدة للوليات بالنس بة رئيس ية
آخر مجال هناكذكر أأن و . أأنشطته لتمويل أأعضائه . البرنامج أأداء تقرير في أأدائها وعرض الخارجية المكاتبوهو  القلق يثير أ
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لى الوفد وأأشار  الخارجية المكاتب أأنشطة كاف بشكل تس توعب لمربما  والميزانية البرنامج في وضعت التي الأداء أأهداف أأن اإ
نه الأمر، كان مهما أأنه وأأضاف. واضحا يكون ل قد البرنامج أأداء تقرير أأن أأو  كل به قام الذي النشاط معرفة الصعب من فاإ

نشاء مرحلة تدخل الويبو أأنلس يما  التالية،ثنائية ال  فترة في تحسين اإلى يحتاج مجال أأنه الوفد ورأأى. بالفعل مكتب  مكاتب اإ
ضافية خارجية شارات بنظام يتعلق وفيما. ةالخارجي تبالمكا لش بكة المنظومة نطاق على تقييم يعقبها اإ  أأنه الوفد رأأى المرور، اإ
" للتقييم القابلة غير"و" 2016في  للتطبيق القابلة غير" والأنشطةكليفات للت  الإضافية التوضيحات بعض وطلب للغاية مفيد
 .أأجلها من تطبيقها تم التي" المتوقفة"و

عداد على الأمانة كندا وفد وشكر .30  باء المجموعة أأبدتها التي التعليقات ردأأو و  باهتمام اس تعراضه تم الذي الضخم التقرير اإ
 البرنامج أأداء تقرير أأن اإلى الوفد وأأشار. الس نة تلك في للمنظمة الجيدالعام  الأداء بشأأن قبل من التعليقات من وغيرها
 بعض أأن لوحظ حين وفي. المعلومات عرض بشأأندورات  بضع قبل كندا أأبدتها التي التعليقات يعكس مازال 2016 لعام

 لعام والمقارن السابق البرنامج أأداء تقرير في تقرير أأي تعرض لم التي البرامج ذلك في بما قصور، أأوجه أأظهرت قد البرامج
لى مباشرة ويعز  ل هذه الأداء قضايا عدد بأأن أأيضا الوفد أأقر ،2014  في موضوعا يكون أأن ينبغي ل أأنه الوفد ورأأى. الأمانة اإ
ذا ما لمعرفة الاعتبار في ذلك س يضع أأنه اإلى مشيرا والميزانية، البرنامجموضوعا بالنس بة  ولكن نفسه البرنامج أأداء تقرير  كان اإ
دخال يمكن  البرامج من عددا بأأن الوفد أأقركما . المؤشرات وتصميم الأعضاء الدول مساهمة خلال من ذلك في بما تحسينات، اإ
 الترحيب كندا وفد وواصل. بالثناء جدير أأمر وهو ،2014 لعام البرنامج أأداء تقرير مع بالمقارنة الأداء في تحسينات أأظهر قد

 الوفد فهموت . المنظمة أأداء تقييم في والميزانية، البرنامج لجنة أأعضاءلس يما  الأعضاء، للدول رئيس ية كأداة البرنامج أأداء بتقرير
طار في مقترحات لديها الأمانة أأنب  المالي النظام على قترحةالم تعديلاتال ) والميزانية البرنامج لجنة أأعمال جدول من 7 البند اإ

طار على التعديلات ذلك في بما ولئحته آثار لها كونيس   أأنه رىي التي( المشتريات اإ  رب عنوأأع البرنامج، أأداء تقرير على أ
 .تطلعه اإلى سماع المزيد بشأأن ذلك

 بتحقيق يتعلق فيما 2016 لعام البرنامج أأداء بتقرير ورحب للجنة، رئيسا تعيينه على الرئيس المكس يك وفد وهنأأ  .31
 هدف كل بنتائج يتعلق فيما الأعضاء ودولها المنظمة بذلتها التي بالجهود الوفد وأأقر. 2016/17ثنائية ال  لفترة المرتقبة النتائج

 والهدف( الفكرية للملكية الاحترامبناء  بشأأن الدولي التعاون) السادس الاستراتيجي بالهدف يتعلق وفيما. استراتيجي
 ببرنامج خاصة بصفة اهتمامه عن الوفد أأعرب ،(الفكرية الملكية وتحليل لمعلومات العالمي المرجع مصدر) الخامس الاستراتيجي

لى الوفد أأشار البراءات، بشأأن التعاون بمعاهدة يتعلق وفيما. مراكش معاهدة بموجب المخترعين مساعدة  الطلبات في الزيادة اإ
 وأأخيرا،. لش بونة اتفاق بموجب التسجيلات وعدد ولهاي، مدريد نظامي على الطلبات زيادة عن فضلا ،2015 عام في

لى، معبرا عن سعادته، الوفد أأشار لى الرامية التدابير تطبيق بشأأن البرنامج أأداء تقرير فيالواردة  النتائج اإ  تحسين اإ
 .التكاليف كفاءة

عداد في الدؤوب عملها على الأمانة وشكر هانتخاب على الرئيس وهنأأ  الوطنية بصفته اليابان وفد وتحدث .32  أأداء تقرير اإ
لى الوفد وأأشار. 2016 لعام البرنامج  مؤشرات منمؤشر  455 مجموع من بالمائة 72 أأو مؤشرا 329 أأن ذكر التقرير أأن اإ
 عن أأعربكما ". الصحيح المسار على" أأنها على تقييمها تمقد  2016/17 ثنائيةال  لفترة والميزانية البرنامج وثيقة في الأداء
 علىليست "التي  الأداء مؤشرات وضع أأهمية على وشدد البرامج، لتنفيذ الأمانة بذلتها التي المتواصلة الجهود لرؤية سروره
 البرنامج أأداء تقرير أأن الوفد رأأى الصدد، هذا وفي. التالية الس نة في" الصحيحسار الم  على" أأخرى مرة" الصحيح المسار
 المؤشراته سيتم الاس تمرار في التعامل وأأن المخاطر حدة من للتخفيف الأمانة نفذتها التي الاستراتيجية بوضوح يبين أأن ينبغي
 الهدف مؤشرات من بالمائة 21 أأن ضوء في أأنه الوفد وأأضاف. التالية الس نة في" الصحيح المسار علىليست "التي 

 الملكية دماتبخ مباشرة رتبطةالم بالمؤشرات خاص بشكل مهتم الوفد فاإن ،"الصحيح المسار على ليست" الثاني الاستراتيجي
دارة يعتزم ل أأنه الوفد وأأوضح. المنظمة أأعمال أأهممن  عتبرهاي  لأنه البراءات، بشأأن التعاون معاهدة نظام مثل العالمية، الفكرية  اإ
 تنعكس أأن ينبغيو  المسائل، تلك من للتخفيف هادفة تدابير اعتماد في بشدة يأأمل ولكنه الجزئي، المس توى على الأمانة أأعمال
 .التاليةثنائية ال  لفترة والميزانية البرنامج وثيقة في مناسب بشكل
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مانة شكره عن الوفد وأأعرب. التقرير بعرض ورحب للاجتماع رئيسا انتخابه على الرئيس أأستراليا وفد وهنأأ  .33  على للأ
عداد في عملها  أأداء لس تعراض الجاري لتقييمل  عام بوجهعن تأأييده  لوفدكما أأعرب ا. 2016 لعام البرنامج أأداء تقرير اإ

 بشكل للتمييز الحالية التقارير في المتبع بالنهج الوفد ورحب. القائم العمل لتعزيز المتاحة الفرص تحديد أأجل من المبادرات
. 2017 لعام عنها الإبلاغ سيتم التي لإنجازاتعن او  2016 عام في هز احر تم اإ الذي  التقدم عن البرنامج أأداء تقارير بين أأفضل
لى استنادا بأأنه الوفد رحبكما  ". الصحيح المسار على" بأأنها بالمائة 72 تقييم تم ،2016/17 يزانيةلم الحالية الأداء مؤشرات اإ
لى الوفد وأأشار. جيد بشكل تدار برامجها وأأن جيدا أأداء تؤدي الويبو أأن على يدل ذلك أأن الوفد ورأأى  العوامل أأن اإ

 في الويبو لعمل دعمه الوفد وواصل. البرامج أأداء على تؤثر قد المنظمة س يطرة عن خارجة تكون ما غالبا التي الخارجية
 .الوطنية الفكرية الملكية استراتيجيات وتنفيذ تصميم في نموا البلدان وأأقل النامية البلدان مساعدة

مانة الكلمة الرئيس وأأعطى .34  .الأعضاء الدول من أأخرى طلبات توجد ل أأنه اإلى مشيرا التعليقات، على للرد للأ

 لجميع شاملة عملية أأنها اإلى مشيرة البرنامج، أأداء تقرير خلال منلما تم الإبلاغ به  تقديرها على الوفود الأمانة وشكرت .35
 بمؤشرات المتعلقة الشواغل اإلى الأمانة وأأشارت. ضخمة مهمة وهي المنظمة، عبر والموظفون المديرون فيها يشارك التي البرامج
 الوفود لجميع الأمانة وأأكدت. وفود عدةوالتي ذكرتها  بيانات بشأأنها تتوفر ل التي أأو" الصحيح المسار على ليست" التي الأداء
 تذكر  كما للتعلم أأداةهو  البرنامج ءأأدا تقرير أأنعلى  جديد من توأأكد ،المس تمر لتحسينل  عملية هو البرنامج أأداء تقرير أأن
نجازه، تم الذي المسعىتحديدا  هو ذلك أأن لىع الأمانة شددتكما . البداية في  يتحقق لم ما في نظرت قد الأمانة أأن أأي اإ

 لتحديد ممكن جهد كل يبذلون وهم العملية تلك في تماما أأدائهم ضبط تم قد البرامج مديري أأن اإلى مشيرة ،بالشكل الصحيح
 تحديدا، الأكثر بالأس ئلة يتعلق وفيما ثنائية.ال  فترة بقية خلال الأداء سنتح  أأن اشأأنه من التي التدابير أأو الاستراتيجيات

أأجندة  توصيات تعميم أأن اإلى وأأشارت. التنميةأأجندة  توصيات عن الإبلاغ بشأأن البرازيل وفد أأس ئلة على أأول الأمانة أأجابت
. البرامج من برنامج كل في الجوهر حيث من عنه تقارير تقدم كانت الأمانة أأنأأصيل بحيث  جزءهو  البرامج عمل في لتنميةا

 في خذتأ   التي التوصيات عن محدد تقرير هناك س يكون ،ثنائيةال  فترةالكامل ل تقريرال  فيكالمعتاد  أأنه الأمانة وأأضافت
 وفدطرحهما  محددين سؤالين الأمانة تناولت ثم. التي تم بها ذلك طريقةال وعن برنامج كل عمل بها استرشد التي أأو الاعتبار
شارات نظام بشأأن الأمريكية المتحدة الوليات ". تتوقف" أأو "2016في  نطبقت  ل" ذكر أأو اس تخدام لس يما المرور، اإ
ل البيانات فيها معتج   لم التي الحالت فيقد اس تخدمت  "للتقييم قابلة غير"  أأو" نطبقت  ل"الإشارة  أأن الأمانة وأأوضحت  مرة اإ
جراءتم  الحالت بعض في أأنه يعني قد مما س نتين، كلواحدة   مثال الأمانة قدمت ثم .س نتين كل اس تقصائية دراسات اإ

 على وليس س نتين كل أأساس على جريتأ   التي الدولية، التسجيل نظم في العملاء لخدمة ىالكبر  الاس تقصائية للدراسات
 ول والميزانية البرنامج في الأهداف أأو الأساس خطوط فيها تظهر ل التي الحالت في أأنه الأمانة أأوضحتكما . س نوي أأساس
 ؤشرات يتعلق بموفيما. الأداء تقييم يمكن ل والأهداف، الأساس خطوط لتحديث الداخلية الممارسة بعد المس تكملة الصيغة في

لىوأأشارت  صلة، ذات المؤشرات تعد لم الحالت بعض في أأنه الأمانة أأوضحت المتوقفة، الأداء  34 الصفحة في المذكور المثال اإ
 على وقعوا الذين الناشرين عدد) 3 البرنامج في الوارد المؤشر اإلى شيرالذي ي  البرنامج، أأداء تقرير من الإنكليزية النسخة في

 البرنامج في معتمد مؤشر أأنه من الرغم على أأنه الأمانة وأأبرزت"((. الميثاق)" للتقييم القابل للنشرأألف باء جيم  ميثاق
ل أأن  والميزانية،  بعدم للناشرين، الدولية الرابطة ذلك في بما ،2016 عام مطلع في قراراميثاق أألف باء جيم اتخذ  مجلساإ
لى أأدى مما التجاريين، الناشرينلدى أألف باء جيم  لميثاق الترويج  تقديم تم أأنه الأمانة أأبرزتكما ". متوقف" أأنه على التقييم اإ
 .الأداء بيانات في للتطبيق المؤشر قابلية عدم لمدى موضوعي شرح

لى الرامية وجهودهته قياد في ثقته عن وأأعرب الرئيس باكس تان وفد وهنأأ  .36  نأأ  الوفدذكر و . والميزانية البرنامج لجنة نجاح اإ
 تسهيل) الثالث الاستراتيجي الهدف بشأأن الوفد وتساءل. الجاري والتعلم التعلم عملية على الأمانة تعليق هو تدخله أأثار ما

 حيث منعلى سبيل المثال،  الويبو، به تقوم بما يتعلق الأول. مكونين يتضمن الذي( التنمية لأغراض الفكرية بالملكية الانتفاع
 أأو منطقة، بكل خاصة قضايا أأو بلد بكل خاصة قضاياين يتعاملون مع الذ أأولئك لس يما البشرية، اوموارده موظفيها تدريب
 مدى عن السؤال خلال من الأخيرة النقطة على الوفد وشدد. انالبلدقدرات  أأوقليمية الإ القدرات  ببناء ونقومالذين ي
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قليمية المكاتب تدريب  تساءل ثم. بلد بكل الخاصة المشورة أأو المدخلات أأوالردود  عن الحديث عند المكاتب موظفي أأو الإ
ذا عما الوفد  ويتعلق. التدريبية الدورات تلك تقديم وكيفية والمنهجيات التدريبية الدورات هذه بشأأن رقم أأي هناك كان اإ
 التي الأعضاء والدول للبلدان التدريبية والدورات العمل حلقات من سلسلةل  الويبوعقد ب المسأألة هذه من الثاني كونالم

 على" منها العديد أأن نرى أأن جدا المشجع من كان المؤشرات عن الحديث عند أأنه الوفد وأأضاف. القدرات بناء تس تهدف
آلية عن سأأل لكنه ،"الصحيح الطريق تؤتي و  مفيدة تكونس   فعلا نقلها يجري التي والبرامج التدريب أأن من للتأأكد المتابعة أ

 .الطويلثمارها على المدى 

 ببناء يتعلق فيما والميزانية البرنامج في الواردة المؤشرات من كثيرا أأن باكس تان، وفد أأس ئلة على رداأأبرزت الأمانة، و  .37
 الرضا مدى لقياس مؤشرات هناك أأن الأمانةأأشارت و . واس تخدامها المهارات استيعاب التحديد وجه علىتقيس  القدرات،
آخر  نوع أأيضاهناك  ولكن . الأحداث بعد ما وقت في الواقع في قياسها تم التي المهارات اس تخدامبشأأن  المؤشرات منأ
ذا ما الاس تقصائية الدراسات تلكيس ق ت و  ذا وما بالفعل مفيد التدريب كان اإ أأشارت و . س تخدمتا   قد المهارة تلك كانت اإ

لى  الأمانة يجادها  يمكن المؤشرات من الأنواع هذه أأناإ  بالتنمية، المتصلة البرامج معظم في ذلك في بما البرامج، من العديد فياإ
 وفيما. الأحداث وقوع بعد مفيدةكونها  مدى معرفة من الأعضاء الدول تمكين هو وجودها وراء السبب أأن كذلك وأأكدت
لى الأمانة أأشارت الإنمائي، العالمالمكاتب الذين يتعاملون مع  يموظف بتدريب يتعلق لى ينقسم التنمية قطاع أأن اإ قليمية مكاتب اإ  اإ

آس يا العربيةالمنطقة و  فريقيامكاتب اإ  هي -  جميع نموا البلدان أأقل شعبة وتناولت - والكاريبي اللاتينية وأأمريكا الهادئ والمحيط وأ
لى  ذلك بعد الأمانةأأشارت و . نمواالأقل  البلدان  في المكاتب كموظفي المكاتبتعمل  أأن الافتراض كان الحالت جميع في أأنهاإ
من الناحية  ليس، البلدان فيالت المج جميع في خبراء يعتبرون المكاتب في العاملين الموظفين وأأن الخارجية وزارات

نتاج في الويبو ترغب مرة كل في أأنه الأمانة أأوضحتكما . الس ياس يةفحسب، بل من الناحية  الفكرية والملكية ةقتصاديالا  اإ
جراء أأو حدث أأو مشروع جراء  نام، بلدلدة  اإ ذا ما لمعرفة تقييميتم اإ  مع به، القيام يتعين الذي المناسب النشاط هو ذلك كان اإ
 خلال من الأمانة أأوضحت التقنية، مواقفهم أأو الأشخاص هؤلء بقدرة يتعلق وفيما. تحديدا البلد لذلك الكاملة الصورة مراعاة
دارةنظام  عملية  المتطلبات حيث من مشترك بشكل المحدد الخبير أأداءه تم تقييم أأن ،(PMSDS) الموظفين وتطوير الأداء اإ
لحصول با عام كل في ملتزمون الموظفين أأن الأمانة أأوضحتكما . محددة منطقة أأو بلد مع يتعامل الذي للشخص المطلوبة المهنية
 .الويبو خارج أأو داخل سواء ،المسائل هذهللتعامل مع  الخاصة الدورات بعضعلى 

مانة تقديره عن باكس تان وفد وأأعرب .38  بعض الوفد طرح ثم. الاس تفسارات على الإجابات وكذلك التقرير لتقديمها للأ
ذا ما أأي بالمتابعة، المتعلقة الأس ئلة ذا وما باكس تان، اإلى ذهب قد باكس تان مع بالتعامل المكلف الموظف كان اإ  كانت اإ
 .الواقع أأرض على بالحالة الوعي زيادة من تمكينهل  ومنتظمة روتينية عملية طريةالق   الزيارات

يجابي بشكل الأمانة وردت .39  مكتب كل في شخص كل وأأن المعني البلد اإلى ذهبي ما كثيرا خبير كل أأن وأأوضحت اإ
 قد باكس تان مع التعامل عن المسؤولين الموظفين أأناختتمت بو  معها، يتعامل أأو مسؤوليتها يتولى التي البلدان من عدد لديه
 .الأحيان من كثير فيهذا القطر  وازار 

ذا عما الس نغال وفد وسأأل .40  ليست" التي المؤشراتوضع  لضمان عديلالت تدابير في بالفعل فكرت قد الأمانة كانت اإ
ذا الصحيح، الطريق على الوقت الراهن في" الصحيح المسار على  أأوالتي فكرت فيها  التحولت هي فما كذلك، الأمر كان واإ

 .الواقع فيالتي قد تكون لديها 

لم يكن  ،ظالح لسوء أأنه الأمانة أأوضحت للأهداف، ثللم تمت  أأوتحقيقها  يتم لم التي المؤشرات بمسأألة يتعلق وفيما .41
 يشير عندما أأنه على الأمانة شددت المثال، سبيل علىف. الأمانة يد فيفي كثير من الحالت  الأهداف تلك تحقيق أأو الامتثال
لى المؤشرات أأحد  على الأعضاء الدول تساعد أأن للويبو يمكن مدريد، نظام في عضوا يصبح أأن ينبغي البلدان من عددا أأن اإ
عداد ذلك، في والتفكير الحالت، تقييم لى الأعضاء الدول تدفع أأنبمقدور الويبو  كوني لن ولكن الأوراق، واإ  تصبح أأن اإ
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. نفسها الأعضاء الدول من يأأتي النهائي القرار ولكن العملية، هذه في تساعدها أأن يمكن الويبو أأنوأأضافت  بالفعل، أأعضاء
 تحسينها كيفية بتقييم حالة كل في الويبو قامت تحقق،ي  لم هدف هناك كان التي الأخرى المجالت في أأنه الأمانة وأأوضحت
لى  الأمانةكما أأشارت . للهدف والامتثال  سهلة تعتبرها لأنها الأهداف بعض تعديل س يجري التالية،ثنائية ال  لفترة بالنس بة أأنهاإ
ذا أأنه الأمانة وأأوضحت. التنفيذ ن ما، بحدث" سعداء" كانوا الذين الأشخاص عدد عن سأألت اإ  في عادة يكون الهدف فاإ
 ذلك، ومع. الدراس ية الحلقة حضروا أأو المعلومات تلقوا أأو المعلومات على وحصلوا الحدث حضروا لأنهم بالمائة 100 حدود
 صعب، أأمر وهو المعني، البلد في الأنشطة تلك أأثر قياس حاولت الويبو أأن وأأضافت ذلك تجاوز أأهمية على الأمانة شددت
 حالة في أأنه كذلك الأمانة وأأوضحت. نفذأأن ن  جدا الصعب من ولكنأأن نسأأل  السهل منو  قولأأن ن السهل من أأنه حيث
جراءيتم  عام وبعد( لمدريد السابق المثال أأعقاب في) ندوة عقد  تلك أأثر لتقييم المحدد الحدث هذا عن اس تقصائية دراسة اإ
 وشددت. الآن بعد الحكومة في نيعملون تجدهم ل الندوة تلك في تدريبهم تم الذينفاإن  المحدد، البلد ذلك في الدراس ية الحلقة
 المشاكل ىحداإ  هو المشاكل من النوع هذا وأأن أأخرى، مرة العملية نفسيتم تنفيذ  أأن يجب الحالت، تلك في أأنه على الأمانة
لى الأمانة وخلصت. المؤشرات تلك تحقيق على وأأثرت الأحيان من كثير في ااجهتهتمت مو  التي  وس تواصل ذلك تدرك أأنها اإ
 .الامتثال في قدما المضي

لى وأأشار تعليقاتها على الأمانة الرئيس وشكر .42 آخر طلب وجود لعدم نظرا أأنه اإ لقاء أ  اللجنة أأن الرئيس رأأى الكلمة، لإ
 س يما ل ،5 البند في الوفود يساعد أأن يمكن ذلك أأن ىورأأ  البرنامج، أأداء تقرير مناقشة بشأأن جدا مفيدة مناقشة أأجرت
لى الرئيس وأأشار. والميزانية البرنامج بشأأن ذ  :البرنامج أأداء بتقرير الخاصة القرار فقرة اإ ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ اإ

مانة، أأوصت بأأن WO/PBC/26/2)الوثيقة  2016اس تعرضت تقرير أأداء البرنامج  ت بطبيعة التقرير كتقييم ذاتي للأ ( وأأقره
 .نحو تحقيق الأهداف المرتقبة 2016تقره جمعيات الويبو بالتقدم المحرز في البرنامج في عام 

ندونيس يا، وفد تساءلو  .43 طار في المسأألة هذه بشأأن يذكر نقاش هناك يكون لن أأنه رأأىحيث  اإ  جدول من 5 البند اإ
بدت  الأنه تعديلها تم التي الأخرى الأهداف عن وسأأل ،تعديله يجري قديم هدف بشأأن الأمانة بيان عن واس تفسر الأعمال،
 .قديمة أأهداف أأنهاعلى 

لىوأأشارت  باس تمرار، 2018/19 والميزانية البرنامج وثيقة في الأهداف تحديث تم أأنه الأمانة وأأوضحت .44  ليس ذلك أأن اإ
. تغيرقد  الهدف يكونربما ف ،ثنائيةة ثنائية بعد فتر  في حرزأ   قد التقدم أأن بما ولكن قديمة، تكون قد الأهداف لأن بالضرورة

 قد الأهداف من العديد بأأن ،الأعمال جدول من 5 البند بشأأن المناقشات خلال التنويه س يجري أأنه الأمانة أأوضحتكما 
لى وعادت تغيرت لى استنادا ولكن الحاليةثنائية ال  فترة اإ حراز تم أأنه حقيقة اإ  .تحديثها يتعين وبالتالي تقدم اإ

ندونيس يا وفد وشكر .45  أأن الأعمال جدول من 5 البند عرض أأثناء المفيد من يكون أأن واقترح التوضيح، على الأمانة اإ
لى استنادا تعديلها يجري التي الأهداف فعلا يبين  .المحرز التقدم اإ

 صلة هناك فاإن ولذلك ،2016 عام نهاية في الأداء تمثل والميزانية البرنامج في الأساس خطوط أأن الأمانة وأأوضحت .46
 لأنها ينالجديد والميزانية البرنامج قراءة ستسهل أأنها الأمانة أأضافتكما . والميزانية والبرنامج البرنامج أأداء تقرير بين مباشرة
لى استنادا الجديدة والأهداف الأساس خطوط وضع ويجري متصلة سلسلة  أأنه الأمانة أأوضحتو . هذه الأساس خطوط اإ
ذا ما رىن أأن يمكن الطريقة بهذه  كانذلك  أأن رىن أأنكما يمكن  الكفاية، فيه بما طموحة غير أأو طموحة غير أأو طموحة كانت اإ
 .2016 عام في تحقق الذي الفعلي الأداء في ساسخط الأ  على

لى الرئيس أأشار أأن وبعد .47 آخر طلب أأي اكليس هن أأنه اإ لقاء أ بداء الكلمة لإ  لعدم ونظرا القرار، فقرة على تعليقات واإ
 .عتمدس ي   القرار أأن الرئيس اعتبر اعتراضات، وجود
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ذ اس تعرضت تقرير أأداء البرنامج  .48 ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ ت WO/PBC/26/2)الوثيقة  2016اإ ( وأأقره
مانة، أأوصت بأأن تقره جمعيات الويبو بالتقدم المحرز في البرنامج في عام  نحو  2016بطبيعة التقرير كتقييم ذاتي للأ

 .المرتقبة تحقيق الأهداف

  النتائج الأولية :2016الوضع المالي في نهاية  4البند 

لى المناقشات استندت .49  .WO/PBC/26/INF/1 الوثيقة اإ

علامية، طبيعة ذو البند هذا أأن الرئيس وأأوضح .50 لى الكلمة مررو  ،2016 عام نهاية حتى الأولية الأرقام قدم حيث اإ  اإ
يضاحات على للحصول الأمانة  .الصلة ذات الوثيقة بشأأن اإ

 في رسميا عنها الإبلاغ سيتم التيو  2016 عام لأرقام أأولية نهاية توفر الاس تعراض قيد الوثيقة أأن الأمانة وأأوضحت .51
 بتحفظات مشفوع غير رأأي تلقي تم بأأنه لإبلاغهاعادتها س عن الأمانة وأأعربت. والميزانية البرنامج للجنة 2017 سبتمبر دورة
كما  سويسري، فرنك مليون 32بلغ  فائضا العام، المدير ذكر كما ،أأظهرت 2016 لعام المنظمة نتائجأأفادت أأن و . 2016 لعام
جمالي بلغ  ذلك مقارنة ويمكن. سويسري فرنك مليون 355.7 النفقات مجموع وبلغ سويسري فرنك مليون 387.7 الإيرادات اإ

 ومجموع سويسري فرنك مليون 381.9 الإيرادات مجموع بلغ حيث ،2015 عام في سويسري فرنك مليون 33.3 البالغ بالفائض
جمالي وارتفع. سويسري فرنك مليون 348.6 النفقات  أأي سويسري، فرنك مليون 5.8 بمقدار 2016 عام في الإيرادات اإ
 رؤوس وصناديق الاحتياطية أأموالها من تتأألف التي المنظمة، أأصول صافي وازداد. 2015 بعام مقارنة بالمائة 1.5 بنس بة
 ديسمبر 31 في سويسري فرنك مليون 311.3 اإلى 2015 عام في سويسري فرنك مليون 279.1 من العاملة، الأموال
 الاتحاد، حسب 2016 عام ونتائج الفردية، البرامج بحسب 2016 عام في النفقات تفاصيل الوثيقة قدمت كما. 2016
 .2017 لعام للنتائج وتوقعات

 النفقات وأأن للس نة التقديرية الأرقام من قليلا أأبعد الدخل أأرقام بأأن، باء المجموعة باسم ، متحدثااليابان وفدأأقر و  .52
 جهود في يسهم أأن يمكن ذلك نذكر أأ و  الاتجاه هذا النهائية الأرقام تؤكد أأنب المجموعةأأعرب عن توقع و . الميزانية مع تماشىت

طار في الأمانة  ينبغي أأنه المجموعة وفد وأأضاف. التكاليف فعالية وتدابير ةالعالمي بالخدمات المتصلة الاستراتيجية الأهداف اإ
لىأأعرب عن تطلعه و  الإيجابية الوتيرة على الحفاظ يجابية نتيجة تحقيق اإ  .ثنائيةال  فترة نهاية في اإ

 كان عما قليلا المرتفع الدخل بزيادة، والبلطيق الوسطى أأوروبا بلدان مجموعة باسم ، متحدثاجورجيا فدرحب و و  .53
لى وأأشار مقدرا، نفاق مس تويات أأن اإ لى المجموعةأأعرب عن تطلع و . 2016 عام في بالمائة 96 بلغت الإ  مالية أأرقام رؤية اإ
يجابية  . ثنائيةال  لفترة اإ

الثنائية  فترة خلال الويبو حققته الذي للأداء ارتياحه عن وأأعرب الأفريقية البلدان مجموعة باسم الس نغال وفد وتحدث .54
 ضمان أأجل من نموا البلدان وأأقل النامية البلدان لصالح الإنمائية الأنشطة في الفائض ستثمري   أأن في أأمله عن أأعرب، كما الحالية
 .التنمية صميم في الابتكار يكون أأن

لى البرازيل وفد وأأشار .55  لإعادة الأفريقية المجموعة به وفد أأدلى الذي البيان الوفد وأأيد. والصحي الإيجابي المالي الفائض اإ
 .للمنظمة الأساس ية الأهداف يحقق مما النامية، البلدان في والإبداع الابتكار لزيادة الإنمائية الأنشطة في الأموال استثمار

 حيث البراءات بشأأن التعاون معاهدة مجال في لس يما، التسجيلات في المس تمرة الزيادة على الويبو الصين وفد وهنأأ  .56
ن الوفدذكر و . سريعا النمو كان  س تعمل وأأنها البراءات بشأأن التعاون لمعاهدة الدعاية على خاصة أأهمية تعلق الصينية الحكومة اإ
سهاما يسهم مما المس توى، رفيعة س نوية دراس ية جولت تنظيم على الويبو مع  .النظام هذا في أأكبر اإ
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 أأن ينبغي التكاليف كفاءة تدابير أأن مضيفا الإيجابي للفائض ارتياحه عن أأعربو  الوطنية بصفته اليابان وفد وتحدث .57
وتوقع الوفد أأن تدابير  فتؤجل معالجة المشاكل اإلى وقت لحق. واحدة ولمرة مؤقتة تكون وأأل مناس بة طبيعة ذات تكون

 .س تمرار على نحو مس تدامبا كفاءة التكاليف ست نفهذ

 فقط للعلم مخصصة الوثيقة أأنعلى  الكلمة،أأخذ  بشأأن أأخرى طلبات ترد لم أأنه اإلى مشيرا ،من جديد الرئيسوأأكد  .58
 .البند هذا بشأأن المناقشة باب وأأغلق تخذ،ي   قرار يوجد ل وأأنه

  2018/19البرنامج والميزانية للثنائية  مشروع اقتراح 5البند 

 2018/19البرنامج والميزانية للثنائية مشروع اقتراح  )أأ(

لى المناقشات استندت .59  .WO/PB/26/9 وWO/PB/26/3 الوثيقتين اإ

الثنائية  لفترة المقترح والميزانية البرنامج مشروع) WO/PB/26/3 الوثيقة مع البند مناقشة الرئيس وبدأأ  .60
 وفقا الممكنة، التعديلات ذلك في بما توصياتها، وتقديم لدراس ته، والميزانية البرنامج لجنة اإلى والذي ق دم ،(2018/2019
 بشأأن نهائية مناقشة س تعقد والميزانية البرنامج لجنة أأن الرئيس وأأوضح. وللويب المالية والقواعد المالي النظام من 2.6 للمادة

لى بشأأنها توصيات تقديم عليها سيتعين حيث سبتمبر، في دورتها في والميزانية البرنامج  أأهمية على الرئيس وشدد. الجمعيات اإ
 والميزانية البرنامج للجنة الدورة تلك في الأولى القراءة خلال يمكن بحيث بكفاءة الوثيقة على العمل أأجل من بناء نهج اتباع
 أأي وتجنب ممكن حد أأقصى اإلى سبتمبر في والميزانية البرنامج لجنة بنود قائمة من يقلل مما الجوانب، من ممكن عدد أأكبر تغطية

مانة الكلمة الرئيس وأأعطى. العمل في ازدواجية  .الوثيقة لتقديم للأ

لى ق دم 2018/2019 لفترة الثنائية المقترح والميزانية البرنامج مشروع أأن الأمانة وأأوضحت .61  للجنة الحالية الدورة اإ
 المالي النظام من 2.6 للمادة وفقا" الممكنة التعديلات ذلك في بما والتوصيات، والتعليقات للمناقشة" والميزانية البرنامج
آلية وعملا للويبو، المالية والقواعد عداد في الأعضاء الدول اإشراك مواصلة بأ وقدم مقترح . المنظمة وميزانية برنامج ومتابعة اإ
 في الإيرادات أأن المنظمة وقدرت. التسجيل نظم في النمو اتجاهات اس تمرار 2018/2019 لفترة الثنائية والميزانية البرنامج
 بالمائة، 10.4 بنس بة زيادة المقدرة الإيرادات وتمثل. سويسري فرنك مليون 826.2 ستبلغ 2018/2019 القادمة الثنائية
لى ينظر أأن المفترض ومن. 2016/2017 لفترة الثنائية المعتمدة بالميزانية مقارنة  على بناء الإيداعات زيادة س ياق في ذلك اإ
يرادات وتمثل. 2016/2017 للفترة المعتمدة بالميزانية مقارنة بالمائة، 13 بنس بة البراءات بشأأن التعاون معاهدة  عاونالت معاهدة اإ
تقديري  رقم لتوفير بالإيرادات التنبؤ تعزيز تم أأنه الأمانة وأأوضحت. الإيرادات مجموع بالمائة من 76.7 وحدها البراءات بشأأن

لى استنادا موحد للدخل  بناء على التقدير من بدل (،IPSAS العام للقطاع الدولية المحاسبية الاس تحقاقات )المعايير اإ
لى س يؤدي مما المقدمة بشكل منفصل، العام للقطاع الدولية المحاسبية المعايير على تعديلات . والتتبع القراءة سهولة تحسين اإ

عداد تقديرات لى استنادا الدخل وتم اإ  المحلي الناتج وتوقعات التاريخية الإيداع بيانات مراعاة مع الاقتصاديين، كبير توقعات اإ
 مصدر لكل تخطيطية تفصيلية افتراضات الوثيقة من 10 و 9 وتوفر الصفحات. الدولي النقد صندوق نشرها التي الإجمالي

مقدم للنظر  الاقتراح هذا وأأن بالمائة، 10 بنس بة المساهمة قيمة تخفيض المقترح من أأنه الأمانة كما أأوضحت. الدخل مصادر من
طار ويتضمن. الأعضاء فيه من جانب الدول  من واضحة مساهمات تعكس ،مرتقبة نتيجة 38 2018/2019للثنائية  النتائج اإ

وذكرت أأن أأجندة . التنمية وحصة حسب النتيجة المقترحة الموارد ويحدد جيدا، محددة أأداء مؤشرات خلال من برنامج كل
 العام كما ذكرت أأن المدير. الاستراتيجية الأهداف جميع بين متداخلة المس تدامة التنمية والمنظور الجنساني وأأهداف التنمية
لى بالفعلأأشار   للفترة البرامج عند تصميم المس تدامة التنمية أأهداف في النظر وتم. وتوضيحاتها البرامجية الأولويات اإ
طار وأأبرز ،2018/2019  تناول تم كما. المس تدامة التنمية أأهداف في ساهمت التي والنتائج الاستراتيجية الأهداف النتائج اإ
نفاق ميزانية مجموع وا قترح. جديد مرفق وهو الوثيقة، من التاسع المرفق في المس تدامة التنمية أأهداف في الويبو مساهمة لفترة  الإ
 ،2016/2017 للفترة المعتمدة بالميزانية بالمائة مقارنة 2.7نمو  عند نس بة كبير وتم احتوائه بشكل مليون، 725.9 بمبلغ الثنائية
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 زيادة يمثل ما وهو سويسري، فرنك مليون 460 الموظفين ميزانية وبلغت. بالمائة 10.4 بنس بة الإيرادات زيادة س ياق وفي
لى الأمانة وأأشارت. السابقة بفترة الثنائية مقارنة بالمائة فقط 0.8 بنس بة  حصة فيها تتناقص التي الأولى المرة هي هذه أأن اإ
نفاق لى الحالية فترة الثنائية بالمائة في 64.6 من المقترحة الإجمالية الميزانية في الإ لفترة  الجديدة المقترحة الميزانية بالمائة في 62.4 اإ
 الدول اعتمدته الذي التنمية لنفقات الجديد التعريف أأساس على الميزانية فيها ت قدم التي الأولى المرة هي وهذه. المقبلة الثنائية
 .الميزانية بالمائة من 18.3 الإجمالية التنمية حصة بلغت التعريف، هذا وبموجب. الأعضاء

كل  التعليقات، حسب هذه بعد الفعلية الوثيقة في سيتم النظر أأنه موضحا العامة، التعليقات باب الرئيس وافتتح .62
 .استراتيجي على حده هدف

 الفكرية الملكية لخدمات المس تمر بالنمو ورحب والبلطيق الوسطى أأوروبا بلدان مجموعة باسم جورجيا وفد وتحدث .63
. الخدمات في التوسع مع المس تخدمين احتياجات وتلبية النظم تحسين من يزيد أأن شأأنه من النمو هذا أأن العالمية ورأأى

 واقر بزيادة ،2019-2018 فترة الثنائية بالمائة في 10 بنس بة الأعضاء مساهمات الدول خفض باقتراح ورحب وفد المجموعة
 والبلطيق الوسطى أأوروبا بلدان مجموعة وأأعرب وفد. الموظفين وبغير المرتبطة بالموظفين التكاليف من بالمائة لكل 2.7 قدرها
 والتي المنظمة لإيرادات الرئيسي المصدر تمثل التي الفكرية العالمية الملكية بخدمات المتعلقة للبرامج الممنوحة للأهمية تقديره عن
طار في للعمل تم نح  تنفيذ مواصلة على الأمانة تشجيع في رغبته الوفد عن وأأعرب. 30و 11و 10 البرامج البرامج، لس يما اإ
 البلدان في الإيداعات زيادة تيسر الأنشطة هذه مثل أأن ورأأى. البلدان في الفكرية بالملكية والتوعية التقني التعاون برامج
وذكر الوفد أأنه . انالبلد تلك في الفكرية الملكية لحماية العام الإيكولوجي النظام أأيضا وتحسن سواء، حد على والنامية المتقدمة

 متزايدا طلبا هناك أأن لوحظ حيث التقنية، المساعدة مبادرات خلال من الويبو تتيحها التي الإمكانات يواصل اس تكشاف
 الفكرية، للملكية وطنية وتعديل استراتيجيات وضع في لس يما الويبو، أأنشطة مختلف في المشاركة على تحسين المنطقة في

 والمتوسطة بالمشروعات الصغيرة المتعلقة المشاريع في والمشاركة الاستراتيجيات هذه تكييف كيفية وتلقي المشورة بشأأن
 وتنفيذ ووضع الفكرية الملكية تشغيل واكاديميات بدء بالنس بة للجامعات الفكرية الملكية وتعليم الفكرية الملكية وس ياسات
. وأأعرب 30 و 11 و 10 البرامج خلال من أأخرى مشاريع عن فضلا التقنية والمساعدة القدرات بناء مجال في التعاون خطط

 .البناءة مشاركته بمواصلة عن التزامه الكامل والبلطيق الوسطى أأوروبا بلدان وفد مجموعة

 ورأأى. والكاريبي اللاتينية أأمريكا بلدان مجموعة باسم باراغواي وفد به أأدلى الذي الافتتاحي البيان ش يلي وفد وأأيد .64
لى قدمت الأمانة أأن الوفد دارة مع تتفق المقبلة لفترة الثنائية مقترحة ميزانية الأعضاء الدول اإ  التي المالية الإنجازات ومع المنظمة اإ
لى وذكر أأن ذلك. الماضية القليلة الس نوات خلال تحققت . الأعضاء مساهمات بالمائة في 10 بنس بة مقترح تخفيض قد أأدى اإ
سقاطات أأن ويبدو يجابية الفكرية للملكية الدولي بالنظام علقةالمت البيانات اإ  هذا في العام المدير وأأبرز الوفد رسالة. جدا اإ

نجازات بأأن الاقتراح لى تعزو فقط ل المنظمة اإ نما العقد من الأخير النصف في حدثت التي المرتفعة النمو معدلت اإ  فحسب واإ
لى أأيضا نتاجية الإدارة في التحسينات اإ جراءاتها الفكرية الملكية نظم حوس بة بفضل والإ  في التحسينات أأن الوفد وأأضاف. واإ
دارة جراءات أأتمتة خلال من المكاتب اإ  الويبو مساعدة وبفضل. الفكرية العالمية الملكية نظم مع لتنس يقها ضروري أأمر المكاتب اإ
 حادة زيادة أأتاح مما التقاعدية، المعاشات لإدارة المتكامل النظام وتنفيذ تطوير بلاده من تمكنت بها، المكلفين المهنيين وتفاني
نتاجية في  الجهود بذل تواصل أأن للمنظمة ينبغي أأنه ش يلي وفد ورأأى. وكفاءته (INAPIالمعهد الوطني للملكية الصناعية ) اإ

لى والناجح تحولهم الطويل في المكاتب لدعم المالية الناحية من أأو الموظفين حيث من سواء  المعاشات لإدارة المتكامل النظام اإ
 .التقاعدية

 برنامج مع بالمقارنة أأكبر عملي بطابع يتسم أأنه المقترح، والميزانية البرنامج وثيقة مشروع دراسة بعد الصين، وفد واعتبر .65
 أأن وأأضاف. الأداء مؤشرات من وضبط العديد وتحسين تنفيذ لستراتيجية واضح تحديد مع السابقة، فترة الثنائية وميزانية
 على البرامج، تطويرها تعميم تعمل على الويبو أأن ذلك وأأظهر. بأأجندة التنمية أأو بالتنمية صلتها أأوضحت البرامج من العديد
 شيء، كل وقبل تعليقين: أأول وقدم الوفد. للويبو السليمة المالية بالقاعدة ورحب التحسينات لهذه تقديره عن الوفد وأأعرب
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 يحل أأن يمكن الاستراتيجي التنفيذ هذا وأأن استراتيجي هدف لكل متكاملة تنفيذ استراتيجية وضع الممكن من الوفد أأنه رأأى
 هدف لكل التفصيلي الوصف في بالفعل انعكست قد والنتائج المؤشرات هذه لأن الأداء ومؤشرات المرتقبة النتائج محل

 .الميزانية عمل تحسين يمكن حتى 2016/2017 يةالثنائ  بنتائج 2018/2019 ميزانية مقارنة الوفد اقترح ثانيا،. استراتيجي

 باقتراح علما الوفد وأأحاط. بالمائة 10.4 بنس بة للمنظمة المرتقبة الإيرادات نمو لرؤية ارتياحه عن ماليزيا وفد وأأعرب .66
 هذا عن المزيد معرفة في أأمله عن وأأعرب ،2018/2019 لفترة الثنائية بالمائة 10 بنس بة الأعضاء الدول اشتراكات خفض

ل يذكر لم الذي الاقتراح من التكلفة بفائدة يتعلق فيما لس يما الاقتراح، يجاز اإ  عن الوفد وأأعرب. العام المدير مقدمة في باإ
 نفقات مخصصات أأن اإلى وأأشار المقبلة، فترة الثنائية في للويبو بالنس بة أأولوية تشكل تزال ل التنمية أأن لملاحظة سعادته
لى استندت التي التنمية،  كيفية بشأأن التوضيح من لمزيد تقديره عن الوفد كما أأعرب. بالمائة 18.3 تمثل الجديد، التعريف اإ
 في الإنمائي والتعاون القدرات بالمائة لبناء 21تخصيص  اإلى جرت الإشارة أأنه الوفد وذكر. بالمائة 18.3 البالغ الرقم هذا تحديد
 بالصفحة يتعلق وفيما. وتوضيحات البرنامج النتائج عن العام ذلك من سابق وقت في العام المدير قدمها التي الإعلامية الإحاطة

طار بشأأن والميزانية البرنامج مشروع من 11  الوفد رأأى النتائج، حسب التنمية نصيب ذلك في بما والميزانية والبرنامج النتائج اإ
 كما 17و 4 و 3 و 9 الأهداف من بدل المس تدامة التنمية أأهداف جميع في وستسهم تكون ما أأبعد الاستراتيجية الأهداف أأن
 .الوثيقة في مبين هو

 على الوفود لإطلاع جدا واضحة صورة وقدمت للغاية، مفيدة المقترحة والميزانية البرنامج وثيقة أأن البرازيل وفد ورأأى .67
 أأهمية على التشديد في رغبته عن الوفد وأأعرب. المقبلة لفترة الثنائية المقترح للبرنامج المنظمة معالجة وكيفية المالي الويبو وضع
دراج والملكية الفكرية  المعنية بالتنمية اللجنة بمشاريع يتعلق ل ذلك أأن وأأفاد الوفد. الويبو أأعمال صلب في أأجندة التنمية اإ
(CDIPبل ) الجهود مع تمش يا التنمية أأجل من العمل في الفكرية للملكية الأطراف المتعدد النظام لدور أأوسع انعكاس هو 

لى الوفد أأشار التنمية، نفقات بتعريف يتعلق وفيما. الأعضاء الدول تبذلها التي ليه التوصل تم أأنه اإ  عام في مكثفة مناقشات بعد اإ
 رأأى اتجاه وهو الحالي، المس توى من أأقل المقبلة لفترة الثنائية التنمية لنفقات المئوية النس بة أأن لحظ أأنه اإلى مشيرا ،2015
 تقس يم ينبغي أأنه الوفد ورأأى. الويبو في أأجندة التنمية في الأعضاء الدول معكوسا، كما انعكس طلب يكون أأن ينبغي أأنه الوفد
 التنمية بأأهداف يتعلق وفيما. بند لكل المرتبطة الموظفين وغير المرتبطة بالموظفين التكاليف عن تفاصيل التنمية لكي توفر نفقات

لى الوفد أأشار المس تدامة،  واضح غير أأنه ورأأى ،16 الصفحة في عليه منصوص هو كما 9 رقم الهدف على يقتصر ذلك أأن اإ
 مزيد اإلى حاجة هناك أأن الوفد ورأأى. الاستراتيجية الأهداف عبر المس تدامة التنمية لأهداف فيما يتعلق بسبب تعميم الويبو

 ولم سطحي جدا، التاسع وذكر أأن المرفق – وأأهدافها المس تدامة التنمية لأهداف برنامج كل تنفيذ كيفية بشأأن المعلومات من
الاعضاء  للدول المنظمة توفره الذي والنظام المس تدامة التنمية لأهداف الويبو تنفيذ لتقييم الأعضاء للدول كافية معلومات يقدم
لى الرامية جهودها في  من الاجتماعات لتنظيم الويبو تخطيط عن الوفد وتساءل. فردي بشكل المس تدامة التنمية أأهداف تنفيذ اإ
لى وأأشار. الفكرية الملكية الجوانب المتصلة بالتجارة من حقوق بشأأن الويبو مجلس مع التداخل تفادي أأجل  مجلس دورتي أأن اإ
ضافيا عبئا خلق مما الويبو في اجتماعات مع تزامنت الأول الفصل خلال عقدت التي تريبس  قدرة على ويؤثر الوفود على اإ

لى التوصل المنظمتين على لى الوفد وأأشار. قرارات اإ  أأيضا تضمن الذي 1995 لعام العالمية التجارة بشأأن الويبو اتفاق اإ
 لعام تريبس لمجلس الزمني الجدول أأن الوفد وذكر. المنظمتين بوليتيهما وفاء ضمان مع الاجتماعات، بجدول يتعلق فيما التنس يق
م قد 2017  لعام الزمني بالجدول يتعلق فيما التخطيط لأغراض الكافي الوقت بما يعطي السابقة، الس نة من نوفمبر في عم 
 المصلحة وأأصحاب الأعضاء لصالح الفكرية للملكية العالمية التحتية البنية لتطوير المتواصل دعمه على الوفد وشدد. 2017

 جدا هام وذكر أأنه موضوع واس تخدامها، الفكرية لكيةبالم  المتعلقة المعلومات على الحصول مسأألة لس يما الأخرى والأطراف
تطوير  البرازيل وفد طرحها التي الأخرى الهامة المسائل ومن. المس تخدمين بين المعلومات ونشر الشفافية تعزيز في وأأسهم
وأأفاد أأن ذلك . ش يلي وفد الذي أأكده النحو على التقاعدية المعاشات لإدارة المتكامل للنظام الوطني الفكرية الملكية مكتب
نتاجية في مكاسب تحقيق من يمكمن وذكر أأن النظام المتكامل لإدارة . الروتينية الأعمال ومكاسب في للمكاتب بالنس بة الإ

لى أأخرى مرة الإشارة في رغبته عن الوفد أأعرب وأأخيرا،. التجارية لأغراض العلامات المعاشات التعاقدية قد تم اعتماده أأيضا  اإ
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 تقرير في الواردة وأأفاد أأن النتائج. D و P المس توى على لس يما الجنساني، والتنوع المتوازن الجغرافي التمثيل مبدأأ  بأأهمية تمسكه
جراءات اتخاذ اإلى حاجة وهناك. الأمانة قد انخفض في اللاتينية تمثيل أأمريكا أأظهرت أأن 2016 لعام البرنامج أأداء  لضمان اإ
 .العليا بالمس تويات لس يما المتوازن، الجغرافي التمثيل تحقيق

ندونيس يا وفد وأأعرب .68 لى أأن الإيرادات، في المرتقبة الزيادة لرؤية ارتياحه عن اإ نفاق في الزيادة وأأشار اإ  عند ظلت الإ
. بالمائة 10 بنس بة 2018/2019 لفترة الثنائية الأعضاء مساهمات الدول في بالخفض المقترح علما الوفد وأأحاط. ممكن حد أأدنى
آس يا لمجموعة تأأييد وفي  على الاطلاع أأجل من للاقتراح تفصيلي تقديم عرض في رغبته الوفد عن أأعرب الهادئ، والمحيط أ

 التنمية وأأهداف أأجندة التنمية بتعميم المتعلقة الصياغة بشأأن لس يما واعدا، العام المدير عمل الوفد واعتبر. والمنفعة التكلفة
لى يتطلع أأنه وأأفاد الوفد. المنظمة برامج جميع في الإدارة دمج ينبغي أأنه أأي المس تدامة،  حيث الدمج، كيفية تنفيذ هذا رؤية اإ

لى الوفد وأأشار بارزة، سمة بأأنه العام المدير وصفه شارات سوى الوثيقة في ترد لم أأنه اإ وذكر أأنه . 9 والمرفق 11 الصفحة في اإ
 أأنه مهتم وأأفاد الوفد للسبب، موضوعي تفسير أأيضا هناك كانبل  ،17 و 9 و 4 و 3 مجرد هناك يكن لم ،11 في الصفحة

 كما البرنامج، في الأخرى الأهداف بين للعلاقات بالنس بة أأيضا الحال هو وذكر أأن هذا. أأصبح ذلك بارزا كيف يرى بأأن جدا
جراء في رغبته عن الوفد وأأعرب. 9المرفق  في موضح هو  الختام، وفي. لحق وقت في استراتيجي هدف كل حول مناقشة اإ

 .الويبو في الجغرافي التمثيل في أأفضل توازن تحقيق في رغبته عن الوفد أأعرب

 في الإضافية للشفافية تقديره المقترحين وعن والميزانية بالبرنامج ترحيبه عن الأمريكية المتحدة الوليات وفد وأأعرب .69
 الوفد كما أأعرب. لش بونة المخصص لنظام 32 والبرنامج مدريد لنظام المخصص 6 البرنامج يوفره الذي الوضوح وزيادة الميزانية
تاحة خلال من حوكمة المنظمة في والميزانية البرنامج لجنة لمساهمة تقديره عن  الأولويات على للموافقة الأعضاء للدول الفرصة اإ

 والحوكمة الجيدة في والمساءلة الشفافية لمبادئ قصوى أأهمية تولي المتحدة الوليات وأأفاد أأن. المقبلة للس نوات الأداء ومقاييس
 المقترحين، والميزانية البرنامج على الموافقة الوقت لتأأييد هذا وذكر أأنه غير مس تعد في. الويبو فيها بما المتحدة، الأمم منظمات
برازها يود شواغل عدة لديه أأن حيث  اختلال اإلى ىأأد الذي الدفع على القدرة مبدأأ  تطبيق اس تمرار هو أأولها أأن وأأوضح. اإ
لى الوفد أأشار ثانيا،. الويبو ميزانية في متزايد يرادات أأن اإ  الضروري من ورأأى أأنه باس تمرار، تتزايد الويبو في الخدمات رسوم اإ
طار في لس يما الرسوم، تخفيضات دراسة . للويبو الإجمالية الميزانية بالمائة من 75 تمول التي البراءات بشأأن التعاون معاهدة اإ
زاء قلقه عن الوفد أأعرب ثالثا، دراج عدم اإ  الميزانية في أأعضائه بين بنظام مدريد الفائض للدخل المتساوية التوزيعات اإ

 أأقل حاليا الذي يبلغ المساهمات المقررة، في المقترح الإضافي التخفيض أأن هي القلق تثير التي الرابعة المسأألة وذكر أأن. المقترحة
 عام في أأثيرت التي الشواغل أأن الوفد ورأأى. والميزانية البرنامج لجنة في ي ناقش لم للويبو، الإجمالي التمويل بالمائة من 5 من

 كامل، بشكل ت عالج لم عادل يتحملان تكلفة المنظمة بشكل غير مدريد ونظام البراءات بشأأن التعاون معاهدة نظام بأأن 2015
لى وبالإضافة. المساهمات بتخفيض الاقتراح هذا يثقلها وسوف ضافية معلومات الوفد طلب ذلك، اإ  اقتراح سبب عن اإ
لى تفتقر المساهمات من الممولة الاتحادات ا عتبرت عندما المساهمات خفض الأمانة  نفقات من عادلة حصة دفع على القدرة اإ
 نفقات من حصتها دفع على قدرة الممولة من المساهمات أأقل الاتحادات يجعل المساهمات تخفيض أأن الوفد وأأضاف. المنظمة
 الدول مساهمات بالمائة في 10 بنس بة المقترح التخفيض توقيت الوفد عن تساءل الافتتاحي، بيانه في أأشار وكما. المنظمة
لى كما أأشار. الأعضاء طار في الطلبات بعض خصم اقترحت البرازيل أأن اإ . فيها للنظر البراءات بشأأن التعاون معاهدة نظام اإ
 المنظمة أأن بوضوح أأظهر البراءات بشأأن التعاون بمعاهدة المعني العامل للفريق أأجري الذي الأمانة تحليل أأن ذكر الوفد
 المساهمات، في خصما الويبو أأعضاء منح أأنه، قبل الوفد رأأى. البلدان جميع من الجامعات لجميع الخصم هذا تحمل تس تطيع

 ،2015 عام لأنه في الوفد وأأضاف. الخصم هذا تقديم في للنظر لبراءاتا بشأأن التعاون معاهدة يتعين أأن تتاح الفرصة لجمعية
عادة المتحدة الوليات اقترحت عندما لى مدريد اتحاد من الفائضة الإيرادات اإ  على تحصل لم أأنها أأفادت الأمانة أأعضائه، اإ
يرادات  من بدل المساهمات تخفيض تقترح الأمانة وأأن كبيرا، فائضا يحقق مدريد اتحاد أأن الآن يبدو أأنه وأأفاد الوفد. زائدة اإ

عانات تقديم نحو تتجه الميزانية س يجعل المقترح الاقتراح أأن من قلقه عن الوفد وأأعرب. لأعضائه منح الأموال  عادلة غير اإ
 اتفق ،2003 عام واس تطرد الوفد أأنه في. فيه المصلحة وأأصحاب بمصلحتها ضارا المتحدة الوليات تجده الذي التسجيل لنظام
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يرادات تنعكس أأن وتقرر. وعرضها، من بين أأمور أأخرى الميزانية تخصيص لتغيير الويبو اتفاقية تعديل ضرورة على الأعضاء  اإ
 الاتحادات في المساهمة نظام تنفيذ هو التعديل من وذكر أأن الغرض. وشفافة عادلة بطريقة الميزانية في الاتحادات ونفقات
واتحاد  البراءات بشأأن التعاون معاهدة ميزانية تتناول التعديلات ول الأصلية الويبو اتفاقية أأنه ل الوفد كما ذكر. الممولة الس تة
لى أأنه نتيجة وأأشار. ولش بونة ولهاي مدريد  البرنامج في تظهر الرسوم من الممولة الاتحادات لذلك، كانت ميزانيات الوفد اإ
 بالتحادات المرتبطة والنفقات الإيرادات وأأعرب الوفد عن قلقه لأن. هبعد وما 2003 عام مس تقلة قبل كميزانية والميزانية
لى وأأعرب عن تطلعه واضحة، ليست المختلفة لى التوصل بغية المسائل هذه مناقشة مواصلة اإ  يمكن حتى مرضية نتيجة اإ
 .شهر سبتمبر في للجنة وميزانية ببرنامج التوصية

 واقتراح للمنظمة الجيدة المالية الحالة لرؤية ارتياحه الأفريقية، عن البلدان مجموعة باسم الس نغال، متحدثا وأأعرب وفد .70
 وفيما. المنظمة برامج جميع في التنمية مراعاة ضمان أأهمية على الوفد وشدد. بالمائة 10 بنس بة الأعضاء الدول اشتراكات تخفيض
 والسابع، والسادس والخامس والرابع الثالث بالأهداف خاصة بصفة مجموعته مهتمة أأفاد أأن الاستراتيجية، بالأهداف يتعلق
 وفيما. المرجوة النتائج تحقيق أأجل من الأداء مؤشرات لتحسين وسعه في ما كل بذل على الدولي المكتب حث في وترغب
 بمسائل يتعلق وفيما. المجال هذا في الأنشطة نتائج تنتظر الأفريقية ذكر أأن المجموعة ،30 و 14 و 9 و 8 بالبرنامج يتعلق

لى الوفد أأشار الموظفين،  عن وتساءل. أأولوية يمثل ل فيما يبدو الجغرافي التنوع وأأن جديدة وظائف أأي في النظر يتم لم أأنه اإ
 10 البرامج لس يما اللازمة، الإضافية الموارد تمويل معالجة يعتزم وكيف الأمر هذا معالجة الدولي المكتب بها يخطط التي الكيفية

 .16 و 15 و 14 و 13 و

لى زيادة باء، المجموعة متحدثا باسم اليابان، وأأشار وفد .71  المقترحة الميزانية وثيقة بالمائة في 10.4 بنس بة الإيرادات اإ
لى أأساسا أأن ذلك يرجع اإلى مشيرا  يمكن المس تمر النمو بأأن اعتقاده عن وأأعرب. المعلومات تكنولوجيا لخدمات المس تمر النمو اإ
لى أأن . للخدمات الفعال والترويج المس تخدمين من جانب المتزايد للطلب والاس تجابة النظم لتحسين المس تدام الدعم يعزو اإ

 مساهمات الدول في بالخفض المقترح الوفد علما وأأحاط. المرتقبة بالنتيجة يتعلق فيما الحيطة اتخاذ المس تصوب من أأنه ورأأى
لى تطلعه عن وأأعرب ،2018/2019 الثنائية في الأعضاء نفاق يتعلق وفيما. بذلك يتعلق فيما المناقشة مواصلة اإ  البرنامج في بالإ
لى زيادة المقترحين، والميزانية  في الزيادة وذكر أأنه جرى الإقرار بأأن بالمائة، 0.8بالمائة و 6.1 أأي بالمائة، 2.7 قدرها أأشار اإ
 فترة بالمائة في 64.6 من انخفض قد الميزانية في النفقات بمجموع الجزء وأأن النفقات، بمجموع بالمقارنة ضئيلة الموظفين تكاليف
التي  للمنظمة، السليم للعمل جيدا اتجاها ذلك يمثل الوفد أأن ورأأى. 2018/2019 بالمائة في 62.4 اإلى 2016/2017الثنائية 
 أأن الأمانة باء المجموعةوفد  وطالب. (ICSCالدولية ) المدنية الخدمة لجنة قرار تنفيذ مع التحسن من سيزيد ذلك أأن تدرك
 الموحد المتحدة الأمم نظام لآلية وفقا المتخذ الحالي للقرار وفقا الموظفين نفقات تعكس التي الفترة المقبلة الميزانية وثيقة في تدرج

 الوفد أأن وطلب. المتحدة الجمعية العامة للأمم في الأعضاء الدول جميع عليها وافقت التي الأخرى الخدمة وشروط للمرتبات
 سطر على خارجي مكتب لكل والصيانة بالمباني المتعلقة التكاليف 20 البرنامج في المنقحة والميزانية البرنامج وثيقة تكشف
لى أأن. مضيف بلد كل مساهمة فيه تحدد منفصل  حدة على وصفها يرد خارجي مكتب لكل البرامجية الأنشطة وأأشار الوفد اإ

 الصفحتين حددت في قد والأهداف الأساس وخطوط الأداء ومؤشرات المرتقبة النتائج وأأن 159 اإلى 157 من الصفحات في
لى أأن. 161 و 160  عن الكشف ينبغي رأأى الوفد أأنه وبالتالي،.  مكتب بالنس بة لكل تختلف الأنشطة هذه وأأشار الوفد اإ
لى وبالإضافة. مضيف بلد كل مساهمة مقدار يحدد منفصل سطر على مكتب كل ميزانية  في رغبته الوفد عن أأعرب ذلك، اإ
نفاق في الزيادة أأس باب فهم نفاق ضخما في ذلك كان ولماذا أأفضل، نحو على 20 البرنامج على الإ  بحيث الأحيان، بعض الإ
لى يصل  الاقتصادي الوضع هذا ظل في متحفظة ميزانية اتباع ضرورة مبدأأ  مراعاة ومع الس ياق، هذا وفي. بالمائة 1.488 اإ
لى بذل المؤكد، غير العالمي  في الوارد الإجراء عموما أأيد وفد المجموعة والكفاءة، الادخار ضوء في متواصلة جهود الحاجة اإ
 بخدمات المتعلقة المولة للبرامج الكبيرة للأهمية تقديره عن الوفد .  وأأعرب2018/2019 المقترحين لعام والميزانية البرنامج
 المتعلقة الأخرى المنظمة وبرامجها أأنشطه لجميع تقديره عن وأأعرب المنظمة، دخل أأساس تشكل العالمية التي الفكرية الملكية
. النامية وهي الأهمية التي تزداد لكل من البلدان المتقدمة والبلدان وتقاسمها، الفكرية بالملكية المتعلقة المعلومات بنشر
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 الاحتياجات تلبية اإلى تهدف المقر مباني لتجديد س يةرئي  خطة باقتراح أأيضا ترحب باء المجموعة أأن قائلا الوفد واس تطرد
 المس تمر الاستثمار وأأفاد أأن. والمباني الس يبراني والأمن والضرائب والتصالت المعلومات تكنولوجيا مجالت في للمنظمة الهامة
 مرتفعة الجودة خدمات تقديم لضمان أأساسي أأمر للمنظمة المحددة للاحتياجات تس تجيب التي الحديثة الأساس ية الهياكل في
لى وبالإضافة. المس تقبل في  الصيانة لأعمال الإجمالية س يجعل التكاليف الصيانة الحياتية في الدورة نهج اتباع فاإن ذلك، اإ

 .الوقت مرور مع الس يطرة تحت اللازمة

 بالقتصاد التنبؤ منهجيات مع صارما نهجا اتخذت الأمانة بأأن باء، ورحب المجموعة بيان المتحدة المملكة وفد وأأيد .72
لى أأن الوفد وأأشار. الفكرية والملكية الجزئي نسبيا  منخفضة النفقات ظلت حين في كان كبيرا الإيرادات في المتوقع النمو اإ

 الأعضاء الدول من دولة كل على التأأثير أأن وأأضاف. بالمائة 10 المساهمات بنس بة لخفض المقترح بالقتراح ورحب كذلك
ل أأن الدخل، من الأعضاء الدول حصة من يقلص ذلك أأن حين وذكر أأنه في. الصرف أأسعار باختلاف يختلف تبدو  الميزانية اإ
لى التدفق، في الدخل يس تمر أأن شريطة معقول بشكل متوازنة  قبل الأمانة داخل التفكير لعملية وصف وأأعرب عن تطلعه اإ
لى الوضوح بشأأن أأنه ذكر الوفد الموظفين، بنفقات يتعلق وفيما. الاقتراح تتحرك قدما باتجاه هذا أأن  في وارد هو ما بحاجة اإ

 الوفد وأأشار. المقبلة الميزانية على الأثر لإظهار توضيحها ينبغي التي وعواقبه جنيف بدلت بتخفيض يتعلق فيما لس يما الميزانية،
لى ليها في قد الهامة المعلومات هذه أأن يظن وذكر أأنه الصباح ذلك في العام المدير به أأدلى الذي البيان اإ  الوثيقة، أأشير اإ

 الفردية والاستراتيجيات البرامج يتناول أأن يمكن أأنه وذكر الوفد. المعلومات لهذا الغرض هذه تنعكس وأأعرب عن توقعه أأن
 .لحقة مرحلة في بالتفصيل

 وفد مجموعته به أأدلى الذي البيان وأأيد للميزانية، والجيد والمفصل الشامل لتقريرها الأمانة على باكس تان وفد وأأثنى .73
 للغاية، مشجعة يعتبرها التي الإيرادات، في وأأعرب عن ارتياحه للزيادة. الوفد تهم التي الهامة الجوانب جميع حدد والذي
لى التاسع المرفق لإضافة تقديره عن الوفد أأعرب المس تدامة، التنمية بأأهداف يتعلق وفيما. المقترحة الميزانية بوثيقة علما وأأحاط  اإ
دخاله تم الذي النهج من النوع لهذا وفهمه تقديره عن كما أأعرب التقرير، هذا في تقديمه تم الذي الأصلي المخطط  عمل في اإ
 بجميع المس تدامة التنمية أأهداف بين يربط تفصيلا أأكثر عرض أأو تقرير لتقديم تقديره عن الوفد أأعرب ذلك، ومع. الويبو
لى قيام الويبو لكيفية وشرح البرامج  أأعرب بالأمن، يتعلق المقر وما مباني لتجديد العام بالمخطط يتعلق وفيما. ذلك بالإضافة اإ
ذا ما معرفة في رغبته عن الوفد ذا أأو المخاطر تقييم تم قد كان اإ  مواءمة أأن الامر لمجرد أأن تتم بالفعل، أأم تقييم تقرير هناك كان اإ
دارة مع الويبو أأمن  ما معرفة في رغبته عن الوفد كما أأعرب بذلك. للبدء محتملا تهديدا هناك أأن أأم المتحدة، الأمن بالأمم نظام اإ
 هناك س تكون أأنه الوفد ورأأى. بالمائة 10 المساهمات بنس بة خفض لقتراح المنطقي اتجه نحو الأساس الذي التفكير هو

 في المساهمة الويبو تواصل أأن في رغبته عن الوفد وأأعرب. المسأألة هذه مناقشات حول أأو المداولت من مزيد اإلى حاجة
بالغة. وأأعرب عن  أأهمية ذات 30و 9 والجامعات، وذكر أأن البرامج البحوث معاهد لس يما والمتوسطة، المشروعات الصغيرة

ضافة يرى رغبته في أأن لى أأكثر موضوعية اإ مكانية بشأأن تحديثا الوفد وطلب. البرامج اإ  التقارير وجميع قالوثائ اإلى الوصول اإ
ليها تتطلب التي الهامة وتساءل عن الوقت  هذه المنصة، مثل بوجود أأبلغت قد الأمانة بأأن اعتقاده عن كما أأعرب. الوصول اإ
 تماما يدرك أأنه أأفاد الوفد الختام، وفي. البوابة هذه من الاس تفادة ذلك بعد يمكن ومتى جاهزا، العمل فيه هذا س يصبح الذي
 وتساءل عن الأهمية، بالغة مسائل يمثلان هما قضيتان متداخلتان وأأنهما المس تدامة التنمية التنمية للويبو وأأهداف جدول أأن

 أأو الازدواجية هذا مثل حدوث وكيفية الجاري العمل في ازدواجية وجود عدم ضمان على الأمانة بها س تعمل التي الكيفية
آثارها آثار أأي تخفيض يمكن كيف أأو المالية، أ  .ذلك عن ناجمة مالية أ

 البرنامج حيث من تحققت التي النتائج على المنظمة وهنأأ  باء أأدلى به وفد المجموعة الذي البيان فرنسا وفد وأأيد .74
 أأفضل أأداءم  تحقق الويبو أأن الوفد رأأى والميزانية، بالبرنامج يتعلق وفيما. الفكرية الملكية أأشكال جميع حماية في ونجاحها والميزانية

لى س نة من  اتحاداتها، مختلف بين التضامن وتعزيز الويبو تعزيز الأعضاء للدول يتيح أأن ينبغي ذلك أأن وذكر الوفد. أأخرى اإ
 جذور ونظام مدريد البراءات بشأأن التعاون معاهدة س تكون حيث بشجرة، الويبو الوفد وقارن. التضامن أأهمية على مؤكدا
بقاء المهم من أأنه مضيفا وجذعها، الشجرة هذه  الحماية نزعة من نوع أأي أأن وأأفاد الوفد. الاعتبار في الصورة هذه اإ
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 الضرر هذا بأأن الوفد واس تطرد. الواقع بالتحادات نفسها بأأكملها، ويضر في بالشجرة الضرر يلحق أأن شأأنه من للاتحادات،
 وهي شرط صحية، تكون موجودة وأأن تكون أأن اإلى تحتاج الأمور هذه لأن أأطراف الفروع حتى الجذور أأعمق من سيس تمر
 هذا وفي الاتحادات. بين التعاون تعزيز خلال من العالم أأنحاء جميع في الفكرية الملكية لحماية وصحة الويبو بقوة لبقاء أأساسي
لى الوفد أأشار الصدد،  الذي النحو على والميزانية البرنامج مشروع تؤيد فرنسا أأن وأأضاف الويبو، دس تور من 3 المادة اإ
 .الأمانة قدمته

 من مزيدا وطلب المقدمة، المساهمات بالمائة في 10 البالغة التخفيضات عن اتفاقه مع الروسي الاتحاد وأأعرب وفد .75
ليها تستند التي للأس باب التوضيح  اتخاذها تم التي القرارات من المرتقبة بالوفورات ببساطة وهل الامر يتعلق المبادرة، هذه اإ

 الميزانية أأن وأأفاد الوفد الاتحادات؟ بعض بها تعمل التي الطريقة في والتصويبات التعديلات لىاإ  بالإشارة المثال، سبيل على
 بها أ خذ التي الطريقة بشأأن توضيحات وطلب الدولية المدنية الخدمة لجنة اتخذتها التي المناس بة القرارات تعكس أأن ينبغي
ذا كانت الموظفين، تكاليف قسم في الاعتبار في ذلك  في أ خذت قد ومقرراتها الدولية المدنية الخدمة لجنة توصيات وما اإ

 .من عدمه الحس بان

 رغبته عن وأأعرب لحقة، مرحلة في محددة استراتيجية أأهداف بشأأن أأخرى توصيات يقدم قد أأنه أأوغندا وذكر وفد .76
 البرنامج لجنة لعمل جيدا أأساسا تشكل والميزانية البرنامج وثيقة أأن الوفد ورأأى. العامة التعليقات بعض أأول يقدم أأن في

لى التوصل من ستتمكن اللجنة وأأعرب عن تفاؤله بأأن والميزانية،  الجمعية قبل للاعتماد من توصية بشأأن الآراء في توافق اإ
لى وأأشار. المنظمة أأنشطة في المس تدامة التنمية أأهداف بتعميم الوفد ورحب. العامة  كيف يوضح لم البرنامج مشروع أأن اإ
 التنمية أأهداف بعض اختيار خلال من العامة، الأمانة أأن يبدو أأنه مضيفا الويبو عمل في المس تدامة التنمية أأهداف تعميم ينبغي

وأأعرب . للتجزئة قابلة غير المس تدامة التنمية أأهداف بأأن العام العالمي التصور مع تتفق ل البعض الآخر، وترك المس تدامة
لى أأدت التي للأس باب المبررات من مزيد على عن رغبته في الحصول الوفد  أأهداف من قليل عدد على الضوء تسليط اإ
 مواصلة يتوقع وأأنه جدا سليم مالي وضع في تزال ل المنظمة بأأن علما الوفد وأأحاط. الآخر البعض وتجاهل المس تدامة التنمية
لى أأدت قد الويبو احتياطيات في الزيادة أأن وذكر الوفد. فائضها زيادة  10 بنس بة الأعضاء مساهمات الدول خفض اقتراح اإ
نفاق تخفيض من قلقه عن الوفد أأعرب ذلك، ومع. المجالت جميع في بالمائة  من تأأكيد على وطلب الحصول التنمية، على العام الإ
لى بالإضافة أأجندة التنمية مشاريع تمويل كيفية بشأأن الأمانة  والتي يمكن المس تدامة التنمية لأهداف المحتملة المحددة المشاريع اإ
 التي الجهود على الوفد أأثنى المتحدة، رواتب الأمم ومسأألة تخفيض البشرية الموارد بتكاليف يتعلق وفيما. المس تقبل في اقتراحها
لى وأأشار الموظفين تكاليف ارتفاع لحتواء الأمانة تبذلها  من كبرالأ  الجزء تشكل تزال ل البشرية بالموارد المتصلة التكاليف أأن اإ
لى أأن. المنظمة ميزانية نشاء تجميد هو الموظفين تكاليف ارتفاع لحتواء العام المدير قدمها التي المقترحات أأحد كما أأشار اإ  اإ
 الموارد في الجغرافي التوازن تعزيز مواصلة العام المدير بها يعتزم التي الكيفية عن توضيحات الوفد وطلب. جديدة وظائف
 أأعرب المتحدة، رواتب الأمم تخفيضات بمسأألة يتعلق وفيما. نفسه الوقت البشرية في الموارد واحتواء تكاليفبالمنظمة  البشرية
 رواتب جميع تخفيض بشأأن الدوليين المدنيين الموظفين رابطة من المقدمة التوصية بشأأن الأمانة رأأي التماس في رغبته عن

ذا وتساءل عما المتحدة، الأمم موظفي  .الأمانة موظفي على س يؤثر ذلك كان اإ

لى كوريا جمهورية وفد وأأشار .77  ونظام مدريد البراءات بشأأن التعاون معاهدة على بناء المودعة الطلبات عدد أأن اإ
لى س يؤدي مما المقبلة، فترة الثنائية بحلول الطلبات هذه تنخفض أأن المتوقع من وأأنه باس تمرار ازداد ولهاي  بالمائة من 95.1 اإ
يرادات وأأن البراءات ونظام لهاي ونظام مدريد، بشأأن التعاون معاهدة رسوم عن الناجمة الإيرادات مجموع  معاهدة رسوم اإ
 ل الويبو ميزانية لأن نظرا أأنه غير. 2018/2019 فترة الثنائية في الدخل بالمائة من 76.7 تمثل وحدها البراءات بشأأن التعاون
يرادات في الزيادة توقع أأو حساب أأن الوفد رأأى الدولية، الطلبات من الرسوم على تعتمد تزال  بشأأن التعاون معاهدة اإ

عداد بعناية تقديره ينبغي ونظام لهاي ونظام مدريد البراءات  رسوم تخفيض حالة مثل في بها، التنبؤ يمكن ل التي للحالت للاإ
بخفض  يتعلق وفيما. خضع للنقاش بصورة مس تمرة موضوع وهو البراءات، بشأأن التعاون معاهدة على بناء المودعة الطلبات
 الأعضاء الدول جانب من نسبيا المخفضة المساهمات أأن كوريا رأأى وفد جمهورية بالمائة، 10 بنس بة الأعضاء الدول مساهمات
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 الهويةمن  عدلت الدولي قد التسجيل نظم من وغيرها البراءات بشأأن التعاون لمعاهدة الأساس ية الإيرادات على والاعتماد
 مساهمات الدول تخفيض مسأألة في بعناية النظر ينبغي أأنه الوفد رأأى ذلك، على وبناء. العضوية بالمنظمة وخصائص والملكية
 .الأعضاء

 كثيرا وأأفاد أأن بلاده تقدر. باء المجموعة منسق به أأدلى الذي البيان تماما وأأيد الوطنية بصفته اليابان وفد وتحدث .78
عطاء  وذلك ولهاي، ومدريد البراءات بشأأن التعاون معاهدة أأنظمة مثل العالمية الفكرية الملكية خدمات لميزانيات الأولوية اإ
لى استنادا يرادات بالمائة من 90 من أأكثر أأن اإ  مقابل هذه الطلبات مقدمو يدفعها التي الرسوم عن نشأأت قد الويبو اإ
 الفكرية الملكية بيانات قواعد مثل الويبو في المعلومات تكنولوجيا منصات مجال لأن ارتياحه عن الوفد وأأعرب. الخدمات
لى الحاجة لأن المقترح والميزانية البرنامج مشروع في الأولوية أ عطيت ( قدWIPO CASE) ومحفظة الويبو العالمية  تعزيز اإ
مكانية لى الوصول اإ آخذة الفكرية بالملكية المتعلقة المعلومات اإ كما . والتسجيلات الدولية الطلبات عدد لنمو نظرا الازدياد في أ
لى الداعي الوفد بالقتراح رحب  وفي. 2018/2019 فترة الثنائية بالمائة في 10 بنس بة الأعضاء الدول مساهمات تخفيض اإ
بقاء ينبغيو  بالتفصيل، ت فسر أأن ينبغي المقبلة فترة الثنائية في بالإيرادات التنبؤ صحة تدعم التي الأدلة أأن الوفد رأأى الختام،  اإ
 .الإمكان قدر الآمن الجانب على التنبؤات

 بتخفيض سمحت التي 2021 - 2016 لعام الأجل المتوسطة الاستراتيجية للخطة ارتياحه عن المكس يك وأأعرب وفد .79
 الأهداف تحقيق س يتيح ذلك أأن ورأأى. الثابتة الأصول على الاعتماد بالمائة وتقليل 10 بنس بة الأعضاء مساهمات الدول
 عن اتفاقه مع الاقتراح وأأعرب وفد المكس يك. 2030 لعام المس تدامة التنمية بخطة وثيقا ارتباطا ترتبط التي الاستراتيجية

دراج ينبغي أأنه وأأضاف المعيشة، تكاليف تسويات بشأأن ووفد باكس تان باء وفد المجموعة من المقدم  وثيقة في المعلومات هذه اإ
 .والميزانية البرنامج

 بعض أأول س يقدم وأأنه الاستراتيجية، البرامج ببعض يتعلق فيما بعد فيما بتعليقات س يدلي أأنه كندا وذكر وفد .80
لى وذكر أأنها بالإضافة. لغرض التوضيح العامة الطلبات أأو الشاملة الملاحظات  وقت في به أأدلى الذي باء المجموعة بيان اإ

 اإلى الاس تماع في رغبته عن الوفد أأعرب الأخرى، الأعضاء الدول مثل أأول،. أأعرب الوفد عن تأأييده والذي اليابان سابق
لى الوفد كما أأشار. بالمائة 10 بنس بة الأعضاء مساهمات الدول خفض اقتراح وضع بشأأن الأمانة من المزيد  مشروع أأن اإ

 الثنائيات السابقة، فترات في عليه الحال كان على حده كما كل برنامج يعرض لم 2018/2019 للفترة والميزانية البرنامج
وميزانية  تخطيط وضع على الخاصة بها وساعد التخطيط وافتراضات الأمانة لعمل مفيدا منظورا وفر قد النهج هذا وأأضاف أأن

عادة وأأعرب الوفد. أأوسع س ياق ضمن دخال عن ترحيبه، كاقتراح، باإ  البرنامج وليس الس ياق حسب تخطيط أأقسام اإ
 بالنس بة الأمر هذا عليه ينطوي الذي مقرا بالعمل ،2020/2021فترة الثنائية  في المثال سبيل على ولكن حاليا، بالضرورة
مانة، لى الوفد وأأشار. المعلومات هذه فائدة على الضوء يسلط لكنه للأ لى تفتقر الأهمية مؤشرات بعض أأن اإ  فعلية، أأهداف اإ

وأأعرب عن ترحيبه  الآن، متاحة تكون لن المعلومات هذه بأأن وأأقر. ذلك من بدل لحقا" "س يحدد مصطلح اس تخدام مع
لى الوفد أأشار وأأخيرا،. للميزانية النهائية بحلول موعد تقديم الصيغة المعلومات بتقديم هذه  في عامة زيادة هناك أأن يبدو أأنه اإ
 الأنشطة نوع عن معلومات وأأعرب عن ترحيبه بأأي البرامج، من بشأأن عدد والمس تأأنفة الجديدة النفقات ذلك في بما النفقات،

 .النفقات هذه تغطيها أأن ينبغي التي

 والميزانية البرنامج مشروع في المبين النحو على للويبو الاستراتيجي التوجه بدعم سعادته عن أأستراليا وفد وأأعرب .81
عداد في الشفافية عام بوجه بلاده تؤيد وذكر أأن. القادمة 2018/2019 لفترة الثنائية  المقترحة الميزانية وتأأطير الويبو تقارير اإ

 واعتبرها المحاس بة شفافية في الزيادة وأأعرب عن ترحيبه بهذه مدريد، نظام عن لش بونة لنظام المنفصلة المحاس بة توفر التي
 .الويبو تقارير مع متسقة
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جابة على الأس ئلة التي طرحتها الوفود واحدا تلو الآخر. وأأشارت الأ  .82 لى أأن واعتلى ممثل الأمانة المنصة للاإ مانة أأول اإ
والفكرة التي تكمن وراءها مضيفة أأن الفكرة من وراء  ،هناك العديد من الطلبات التي تتعلق بخفض قيمة مساهمة الوحدة

الثنائية في من المقدر وأأوضحت الأمانة أأنه الاقتراح كانت بس يطة للغاية ولم يكن هناك منهجية معقدة أأو علم وراء الاقتراح. 
يرادات المنظمة. وكان الانخفاض في قيمة  بالمائة  10.4الإيرادات بنس بة نمو ت أأن  2018/2019 وهي زيادة كبيرة في اإ

ن هذا هو في  الاشتراكات مجرد وس يلة لتقاسم أأرباح زيادة الإيرادات من الرسوم مع جميع الدول الأعضاء في المنظمة. وقال اإ
مقترحات مماثلة في ه تم تقديم تنظر فيه الدول الأعضاء، وأأضاف أأنالوحيد وراء الاقتراح، وهو مجرد اقتراح السبب الواقع 

لى مداولترفعت الماضية اإلى لجنة البرنامج والميزانية التي الثنائيات  الاتحادات جمعيات  بعد ذلك ببساطة توصية تستند اإ
ذا كان ينبغي أأن  لى اتباع نهج حصيف في التنبؤ هذا الاقتراح أأم ل. وفيما يتعلق بمسأألة ايتم تمرير فيما يتعلق بما اإ لحاجة اإ

ن هذا ممثل  بالإيرادات، قال في عليها الطلب الخدمات و وتطور  المرتقبةاإلى حد كبير، وأأن تفاصيل الإيرادات ما يتم الأمانة اإ
طار نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات و  من  قد وردت في المرفق الرابعالمتوسط على المدى لهاي نظام مدريد و نظام اإ

النسخة الإنجليزية من الوثيقة. وأأضاف ممثل الأمانة أأن المدير العام قد اتبع مزيدا من الحكمة لمراعاة بعض العوامل التي أأشارت 
ليها الوفود بشأأن عدم اليقين في البيئة العالمية من أأجل الخروج بتقديرات للدخل تبلغ نحو  ريبا. وبعد مليون دولر تق 826اإ

من الأس ئلة التفصيلية المتعلقة بحصة التنمية وأأهداف التنمية المس تدامة. وفيما يتعلق بحصة التنمية،  ذلك، كان هناك عدد
ليها هي حصة التنمية المقدرة في البرنامج والميزانية للفترة بالمائة و   21.3أأوضحت الأمانة أأن حصة التنمية البالغة  المشار اإ

حصة التنمية المقدرة في مشروع البرنامج والميزانية المقترحين للثنائية بالمائة يمثل   18.3البالغ المقدم و . وكان الرقم 2016/2017
ل يمكن مقارنتها بالحصة في الثنائية  2016/2017في الثنائية . وأأكدت الأمانة مجددا أأن حصة التنمية 2018/2019
د لحصة التنمية كما وافقت عليه الدول يجري فيها التعريف الجديأأول ثنائية كانت  2018/2019لأن الفترة  2018/2019

ن الرقمين هتطبيقوكما تم الأعضاء  كان هناك سؤال أأنه  الأمانةأأضافت ذلك، علاوة على غير قابلين للمقارنة. و كانا . لذا فاإ
طار النتائج والمساهمة في أأهداف التنمية المس تدامة  11ماليزيا حول الصفحة طرحته  لى أأن الوثيقة تقدم  وأأشارتواإ لمحة عامة اإ

ن ساهمة مباشرة. تساهم بها م عن المساهمات في أأهداف التنمية المس تدامة الأربعة التي كانت المنظمة  المرفق التاسع يبين في اإ
في الواقع عددا من أأهداف التنمية المس تدامة الإضافية التي تساهم فيها المنظمة أأيضا، ولذلك كان من الضروري النظر 

طار النتائجالأساس اإلى  بأأهداف التنمية المس تدامة. الصلة التي تربط البرامج  والملحق التاسع معا. واس تفسرت عدة وفود عن اإ
بالفعل قد وردت وأأوضحت الأمانة أأن الطريقة التي تم بها توضيح المساهمة في أأهداف التنمية المس تدامة في البرنامج والميزانية 

طار النتائج )النتائج المرتقبة( و من خلال  المرتقبةف الاستراتيجية. ومع ذلك، ساهم كل برامج في مختلف النتائج الأهدافي في اإ
أأهداف التنمية المس تدامة. لذلك كانت هناك روابط مباشرة في الأهداف الاستراتيجية ومن ثم في مؤشرات أأدائها، وبالتالي 

طار نتائج جميع البر بمس توى البرنامج على  ضافي وطلب أأهداف التنمية المس تدامة من خلال اإ امج. وكان هناك سؤال اإ
ضافية بشأأن الميزانية  لمكاتب الخارجية. وس تقدم المعلومات الإضافية في وثيقة الأس ئلة باالموظفين و للحصول على معلومات اإ

لى أأشار وفد كندا وأأضافت الأمانة أأن والأجوبة.  لى أأن مؤشرات الأداء الرئيس ية تفتقر في بعض الحالت اإ  أأهدافوجود اإ
لى أأهداف في البرنامج والميزانية، ولكن هناك سببا وجيها لذلك. وأأحد لها ن هناك دائما بعض المؤشرات التي تفتقر اإ . وقال اإ

نه من غير الممكن أأنه على سبيل المثال، ذلك، أأس باب  ذا كان المؤشر جديدا، فاإ وأأوضحت الأمانة أأن  هدف واقعي.وضع اإ
لى أأن التخطيط للبرنامج ثنائيةساس والأهداف في بداية كل لخطوط الأ تتم هناك عملية تحديث دقيقة جدا  ، مشيرة اإ

بالضرورة في ذلك الوقت. وكما متوافرة ديدة بوقت طويل، ولذلك لم تكن جميع المعلومات الثنائية الجوالميزانية بدأأ قبل بداية 
ية تحديث خطوط الأساس والأهداف السابقة، كان هناك كشف كامل لكيف  اتيتضح من تقرير أأداء البرنامج ووفقا للممارس

ضمن على السواء، ويمكن مقارنة ذلك بالبرنامج والميزانية. وفي تقرير أأداء البرنامج، أأدرجت جميع خطوط الأساس والأهداف 
من  233أأن الصفحة  ةحول فئة التكاليف المحددة، مضيفو الأمانة سؤالا بشأأن السفر والمنح وتناولت عملية التحديث. 

يزية من الوثيقة تعطي وصفا لفئات التكاليف. وشملت فئة تكاليف التدريب ومنح السفر ذات الصلة نفقات لنجالنسخة الإ 
السفر والبدل اليومي والتدريب وغير ذلك من الرسوم المتصلة بالمتدربين الذين يحضرون دورات دراس ية وحلقات دراس ية 

آخر.مقدمة زمالة تكون هناك وزمالت عندما  لى أ لحضور مسؤولون من بلد ، على سبيل المثال، يذهب لذلك  من بلد اإ
آخر. وكان ذلك جزءا من فئة التكاليف المحددة على النحو المبين في التذييل باء، الذي قدم تعريففي زمالة  فئات ل  ابلد أ
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آخر تناولت التكاليف في البرنامج والميزانية. ثم  فائض اتحاد مدريد، بويتعلق  وفد الوليات المتحدةطرحه الأمانة سؤالا أ
علامية أأعدت للجمعيات بشأأن فائض اتحاد مدريد للثنائية  لى أأن هناك وثيقة اإ . وقد نوقشت هذه 2014/2015مشيرة اإ

لى أأن هذه الفوائض  3المسأألة في الجمعيات. كما أأشارت الفقرة  لى أأن تتمكن الأمانة العامة من تقديم سيتم ضمها للااإ حتياطيات اإ
ستثمارات في تكنولوجيا المعلومات الا في 2014/2015عض تلك الاحتياطيات أأو الفائض في الثنائية اقتراح لس تخدام ب

 حيوياتمثل أأمرا والتصالت . وكما ذكر المدير العام، فاإن استثمارات تكنولوجيا المعلومات والتصالت في نظم التسجيل 
عملية مس تمرة. وكان هناك وتمثل تلك العملية مقدمو الطلبات.  للحفاظ على النمو والحفاظ على نوعية الخدمات التي يحتاجها

الفائض من الثنائية  جزء مناس تخدام  تاقترحالخطة الرأأسمالية الرئيس ية التي اقتراح يشكل جزءا ل يتجزأأ من 
. مدريدنظام منصة مدريد لتقديم خدمات أأفضل لمودعي طلبات وتعزيز تحديث زيادة من أأجل تحديث أأو  2014/2015

وفد باكس تان بشأأن بوابة المؤتمر، وكما ذكر سابقا في جلسات الإحاطة الإعلامية غير الرسمية  بسؤال طرحهوفيما يتعلق 
يجري تطويره وهو الآن قيد التطوير والاختبار. وس تعود الأمانة بمزيد  نظامالمعروضة على لجنة البرنامج والميزانية، كان هناك 

لى القضاء على من التفاصيل بشأأن هذه المسأألة  المخاطر البيئية في مجالأأو تخفيف حدة . وفيما يتعلق بأأحد الأهداف الرامية اإ
نها تس تجيب لذلك، وأأنها أأو السلامة الأمن دارة الأمن في الأمم المتحدة هنا في بفحص باس تمرار تقوم ، قالت الأمانة اإ نظام اإ
التي وفرتها الأمم التشغيلية معايير السلامة والأمن اتباع الحد الأدنى من بتنفيذ تلك التوصيات، و ضمن التزاماتها جنيف 

دارة للأمن والمعلومات في المنظمة تقوم  المتحدة بطبيعة الحال، فضلا عن المعلومات المتعلقة ببيئة المخاطر السائدة. وهناك اإ
جراء التقييمات قبل تقديم التوصيات  لى التنفيذ من أأجل ضمان المشروعات أأو  التدابيرأأنواع فيما يتعلق بأأساسا باإ التي تحتاج اإ

يتعلق الأمر بالسلامة والسلامة من  حيثسلامة زوار المنظمة وموظفيها وأأصولها. وأأخيرا، بدأأ العمل بالتشريع المحلي، 
في بعض ة كانت أأضافت الأمانة أأن المنظمالحرائق وغير ذلك من أأشكال السلامة التي يتعين على المنظمة أأن تحترمها أأيضا. و 

قرار لجنة ب. وفيما يتعلق المشروعاتمع بعض المعايير أأمل في تلبية هذه ت ت. وكانلمعاييرتمتثل امتثالم تامام لل هذه الحالت 
كان و مسأألة بالغة الأهمية يمثل كان هذا الأمر فقد بتخفيض الأجور في منظومة الأمم المتحدة، الخاص الخدمة المدنية الدولية 

وقد تمت . المسأألةهذه لم تجتمع بشأأن ، ما زالت هيئة المحلفين كلمته الافتتاحية، وكما قال في يتولها بنفسهالعام  المدير
لى  مناقش تها في لجنة الخدمة المدنية الدولية في وقت لحق من ذلك الأس بوع لمعالجة بعض المسائل التي يبدو أأنها تشير اإ

جرا . وفي هذا الصدد، فاإن وكان هناك مناقشات وجدل مس تمرء الاس تعراض بأأكمله. وجود عيب في الطريقة التي تم بها اإ
مليون فرنك سويسري.  183الفئة الممتدة، يمثل نحو أأو   Dأأو  Pمن الميزانية، وهو موظفو الفئة الفنية أأو الفئةالمتأأثر الجزء 

 وبغض النظر عن نتائج تلك المناقشات، س ت طلع الأمانة الدول الأعضاء بذلك.

وتحدث وفد جورجيا بصفته الوطنية مرحبا باس تمرار نمو خدمات الملكية الفكرية العالمية وتفهم أأنها تدر الجزء الأساسي  .83
. 13و 11و 10من دخل المنظمة. وبالرغم من ذلك، فقد عبر عن تقديره للعمل الذي تم في البرامج الأخرى وخاصة البرامج 

امج التعاون الفني لأن مثل تلك الأنشطة لم تقم فحسب بتيسير عملية حفظ الملفات وشجع الوفد الأمانة على الاس تمرار في بر 
تها بمرحلة تحول. وخاصة البلدان التي تمر اقتصادا لكنها قامت بصفة عامة بتحسين نظام حماية الملكية الفكرية الشامل في البلاد
رحتها الويبو من خلال أأنشطة الدعم الفني وأأعرب وأأعرب الوفد عن رغبته في الاس تمرار في اس تكشاف الاحتمالت التي ط

عن اعتقاده بأأن الأمر يتطلب موارد لضمان تساوي كافة الدول الأعضاء فيما يتعلق بتقديم الخدمات والتمثيل الجغرافي. كما 
لجهود المس تمرة أأعرب عن تشجيعه للعمل الذي يرمي اإلى تحقيق التمثيل الجغرافي كما أأثنى أأيضا على عمل أأكاديمية الويبو وا

الداعمة للدول التي كانت في حاجة للمساعدة. وقد عبر عن سعادته على التحسن المس تمر الذي تم تحقيقه من خلال تقييم 
المشروعات وقال أأنه يود أأن يرى منهجا ذو نطاق أأرحب. وفي البداية، أأكد الوفد على ارتفاع مس توى تنظيم الفعاليات 

مانة على النهج المهني الذي ساعد على تعزيز ثقافات وتقاليد مختلف البلدان.  الثقافية الجانبية في الويبو  وأأعرب عن شكره للأ

لى  .84 لى أأن اتتوضيحتقديم ورأأى وفد البرازيل، فيما يتعلق بأأهداف التنمية المس تدامة، أأن هناك حاجة اإ ، مشيرا اإ
طار الأهداف الاستراتيجية معلومات أأكثر وضوحا وأأن تظهر ب توفير العديد من الدول الأعضاء طلبت  شكل مباشر في اإ
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طار البرامج،  لى تنظيم الاجتماعات من أأجل تجنب الوفد اقترحكما وربما في اإ اجتماعات وجود تداخل بين . وأأشار الوفد اإ
دخال تحسينات هنا. ذا كان يمكن اإ  أأخرى مع لجنة البرنامج والميزانية وطلب توضيحا لمعرفة ما اإ

ن الأس ئلة المتعلقة بمسأألة التوازن بين  .85 لى الأس ئلة التي طرحها وفد الس نغال، اإ شارتها اإ وقالت الأمانة، في معرض اإ
نه من المتوقع حدوث زيادات في موارد من الجنسين والتوازن الجغرافي هي  دارة الموارد البشرية. وقالت الأمانة اإ اختصاص اإ

ولم يتم اقتراح أأية لحتواء تكاليف الموظفين، هناك سعي في عدة ثنائيات د كان بعض البرامج. وكما ذكر المدير العام، فق
ضافية جديدة حتى الثنائية   ه لم يتم تخصيصأأولويات وأأن ه لم تظهرالخامسة على التوالي. غير أأن هذا ل يعني أأنوظائف اإ

انية محتوى كل برنامج ومعلومات عن مشروع وثيقة البرنامج والميز وقدم هناك أأولويات كانت الأولويات. لتلك مخصصات 
ذا كانت هناك موارد أأنه  الأمانةأأوضحت . و البشريةالموارد البشرية وغير  يكون فقد  من الموظفين في بعض المناطقزائدة اإ

 مسعى مس تمروكان هناك مجمل الوظائف العامة عدم تزايد في مجالت أأخرى. ومن المهم أأن نلاحظ نقص يقابله هناك 
لى لتحقيق ذلك نتاجية الوظائف وأأساليب المتعلقة باكاسب الم. ويرجع جزء من ذلك اإ لكفاءة الناجمة عن الاستثمارات في اإ

عملية مس تمرة لإدارة القوى والتي تمثل العمل الجديدة القائمة على نظم الملكية الفكرية. وهناك عدد من العوامل الأخرى، 
. الاضطلاع بهالعمل الذي يجري الاضطلاع به أأو عبء العمل الذي يتعين  حجمالعاملة واحتواءها على الرغم من النمو في 

وفيما يتعلق بالشؤون المتعلقة بالموارد البشرية، تناولت الأمانة النقاط المتعلقة بالتنوع الجغرافي، موضحة أأنه يجري حاليا 
جزء من متضمنة س توزع الوثيقة مقدما وضع استراتيجية جديدة للموارد البشرية لتقديمها اإلى لجنة التنس يق. و اس تكمال 

التي تخضع لمناقشات جارية في لجنة التنس يق. ول ينطبق و الاستراتيجية المتعلقة بأأهمية الجوانب الجغرافية والتنوع الجنساني 
ل على وظائف الفئة " ليين تعيين موظفين مح يشترط " وما فوقها، وليس على فئة الخدمات العامة، حيث Pالتنوع الجغرافي اإ

 لهذه الوظائف.

نه يجري العمل على  .86 عداد وقال الرئيس اإ وفد البرازيل بشأأن أأهداف للسؤال الذي طرحه وصف أأكثر موضوعية اإ
 وثيقة الأس ئلة والأجوبة.ضمن التنمية المس تدامة 

مانة على .87  وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية، فيما يتعلق بخفض مساهمات الدول الأعضاء، عن شكره للأ
شارتها، في مناس بات سابقة، اإلى وجود مقترحات مماثلة، وطلب الحصول على معلومات على مثل هذه الحالت. وأأعرب عن  اإ
تفهمه لأنه في مناس بة واحدة على الأقل من تلك المناس بات لم يتم قبول الاقتراح. كما طالب الوفد بمعرفة نس بة ميزانية الويبو 

جراء  التي يتم تمويلها من قبل مساهمات ذا تم تبني الميزانية بدون اإ حكومية عندما تم طرح تلك المقترحات. علاوة على ذلك، اإ
ذا كانت القيمة الممثلة، والذي يعتقد أأنها حوالي  مليون فرنك  3تقليل أأو تخفيض فئات المساهمات، تساءل الوفد عما اإ

 سويسري، سيتم تخصيصها لمساهمات الاتحادات الممولة. 

لى ازيل وفد البر أأشار و  .88 كانت محدودة في العديد من المنظمات الدولية، التي كانت هناك ميزانيات وقات الأ أأنه في اإ
نظام لصالح . وشدد على أأهمية اس تخدام موارد الويبو اس تخداما جيدا لصالح الدول الأعضاء و بموقف جيدل تزال تتمتع الويبو 

لى أأن التحديات ل تزال قائمة في النظم ، ول س يما  النامية، وأأن هذا يدل على  في البلدانالملكية الفكرية بشكل عام، مشيرا اإ
ثارة جراءات واضحة وملموسة. وجوب القيام باإ  من الوثيقة والتي تنص على ضرورة ضمان  15نقطة في الصفحة ال هذه وتمت اإ

. وفي هذا هناك طريقة فعالة للقيام بذلك تتعلق بالرسومل العالمي على نطاق أأوسع. وكانت اس تخدام نظام الويبو للتسجي
الصدد، أأعرب الوفد عن رغبته في التذكير باقتراح البرازيل الذي س بق ذكره بشأأن تخفيض رسوم معاهدة التعاون بشأأن 

في شكل زيادة تظهر يولد حقائق ملموسة  البراءات بالنس بة للجامعات. ومن شأأن هذا التخفيض المس تهدف في الرسوم أأن
وتحفيز الأنشطة المتعلقة في الطلبات المقدمة من البلدان النامية بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات،  بالمائة  7بنس بة 

يداع الجامعات وزيادة تحقيق الأهداف الأساس ية للويبو، ب  اف رقم وهي الأهدمع عدة أأهداف استراتيجية، وتماش يه سلوك اإ
. وفي الدورة الأخيرة للفريق أأضاف الوفد أأن سويسري فرنك 600000التقديرية . وستبلغ التكلفة الس نوية 7و 5و 4و 3و 2
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بلد تمثل أأكثر من ثلثي الدول الأعضاء في معاهدة التعاون بشأأن البراءات. ورأأى الوفد أأن  108هذا الاقتراح حظي بتأأييد 
 متفاوتة.تنمية بمس تويات وتتمتع ناطق مختلفة تنتمي لم طالب تلك البلدان التي هناك حاجة ماسة اإلى الاس تجابة لم

لى  .89 نها بحاجة اإ كان يتم الزملاء بشأأن حالة بعض المقترحات والحالة المذكورة لأنها تعتقد أأنها التشاور مع وقالت الأمانة اإ
لبراءات. وفيما يتعلق بالسؤال الذي طرحه وفد في هيئة أأخرى هي الفريق العامل المعني بمعاهدة التعاون بشأأن امناقش تها 

لى بعض الوقت  نها س تحتاج اإ المعلومات ذات الصلة للحصول على الوليات المتحدة بشأأن القرارات السابقة، قالت الأمانة اإ
لأعضاء في مساهمات الدول النسب المئوية لحصص من المحفوظات لمعرفة الس نة التي اتخذت فيها تلك القرارات. وفيما يتعلق با

نها س تعد قائمة بهذه القرارات للوفد. وفيما يتعلق بمسائل معاهدة التعاون بشأأن البراءات،  تلك الس نوات، قالت الأمانة اإ
لى البيان الذي أأدلى به وفد البرازيل بشأأن المناقشات الجارية في الفريق العامل المعني بمعاهدة التعاون بشأأن  أأشارت الأمانة اإ

نها ل تس تطيع في هذه المرحلة الخاصة باالرسوم على دخال تخفيضات باإ اقتراح البرازيل بخصوص البراءات  لجامعات، وقالت اإ
ل ال  تعاطف واسع النطاق مع المقترحات. وفي بالفعل أأن هناك  ة، مضيفالمناقشات في هذا الصدد لزالت جارية أأنعلى تأأكيد اإ

عدد من المسائل التي حالت دون موافقة الفريق العامل على لنظر في حلقة عمل ل  الأمانة العامة مستنظالدورة القادمة، 
الإيرادات المحتمل للاقتراح بشأأن  وظهر الأثر. ةأأو خاص ةعام ة، مثل تعريف ما يشكل جامعالسابقةورة الدقتراح في الا

لفريق في اناقش تها كبير الاقتصاديين ليقوم بم ، كما أأشار الوفد، في الدراسات التي أأعدها معاهدة البراءاتالمتأأتية من رسوم 
 حصرام للجامعات في هذا الخصم في الرسوممنح العامل. وقد انعكست هذه الدراسات أأيضا على الأثر الذي س يترتب على 

ذا ما وكان لبلدان النامية. ا وتم جميع الأمور وفقا للخطة سارت هناك العديد من المسائل المعلقة التي يلزم النظر فيها. واإ
دخال هذا الخصم الجديد على الرسوم اعتبارا من التوصل اإلى  الثنائية اتفاق في الفريق العامل، س يكون من الممكن النظر في اإ

 توافق في الآراء داخل الفريق العامل. بطبيعة الحال المقبلة، على الرغم من أأن ذلك يتطلب

لى  .90  .1حة بدءا بالهدف الاستراتيجيوالميزانية المقتر  فحص كل هدف استراتيجي في وثيقة البرنامجوانتقلت الرئيسة اإ

طار وأأشار ، 1لبرنامج الخاصة باالتعليقات وتناول وفد البرازيل  .91 لى معلومات سرية في اإ لى أأن هناك بعض الإشارات اإ اإ
دراج  نه ل ينبغي اإ طار نتائجه المرتقبة. وقال اإ ذات الصلة في اللجان المعنية يتم نظرها ل  موضوعاتالبرنامج وكذلك في اإ

ن1بالبرامج. وفيما يتعلق بالبرنامج  كون اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات. وهي تعلم أأنه تم تس   تلك اللجنة ، قال الوفد اإ
لى برنامج عمل متوازن للجنة في الأس بوع السابق. ورأأى الوفد أأن ذلك يقلل من المخاطر المدرجة في الصفحة  . 28التوصل اإ

شاركة النشطة في الدورة الأخيرة وأأعرب عن أأمله في الحفاظ على هذه الروح في الاجتماعات المقبلة للجنة الوفد بالم  وأأشاد
لعلامات التجارية ، والخاص با2المنظمة. وفيما يتعلق بالبرنامج في جدا مهمة هيئة  يعتبرهاالدائمة المعنية بقانون البراءات والتي 
نه يعلم أأن والبيانات الجغرافية والرسوم والنماذ ، 2-1الميزانية المقترحة فيما يتعلق بالنتيجة المرتقبة، مبلغ ج الصناعية، قال الوفد اإ

طار هذه النتيجة التي تتم عن الأنشطة وتساءل الحالية، بالثنائية تقريبا مقارنة قد تضاعف  هذه الزيادة. وفيما والتي تبرر في اإ
طار والمجاورة،  ق المؤلف والحقوقوالخاص بح، 3يتعلق بالبرنامج  لى  اتاستراتيجيفي اإ التنفيذ، فاإن الدعم الذي س يقدم اإ

لى معاهدة مراكش. ولذلك أأعرب  دخال عن رغبته في اقتراح الوفد الدول الأعضاء بشأأن المعاهدات ل يشير اإ تعديل على اإ
أأوضح ، في الازديادعدد الأطراف في المعاهدة يس تمر . وفي حين لإدراج معاهدة مراكش 34 الصفحة استراتيجية التنفيذ في

دولة عضوا على معاهدة  189دولة من أأصل  29. ولم تصدق سوى الذي ينبغي القيام بهل يزال هناك الكثير الوفد أأنه 
بشأأن  2-1نشر وتحقيق هدف أأكثر طموحا بشأأن النتيجة المرتقبة  ةبالمائة أأنشط 75عن رغبته أأيضا الوفد مراكش. وأأعرب 

، فقد لحظ الوفد  26والذي ورد في خط الأساس كان اهدة مراكش. وعلى الرغم من أأن العدد المذكور في هذا الصدد مع
عضوا. وأأعرب الوفد أأيضا عن  40العدد المس تهدف وهو عضوا، ولذلك رأأى أأنه يمكن زيادة  29في الواقع هناك أأنه كان 

دراج المجموعة باء من جدول أأعمال التنمي ، 3ة باعتبارها واحدة من المجموعات ذات الصلة التي ساهمت في البرنامج رغبته في اإ
في بالمشاركة حاليا تقوم اللجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق المجاورة لأن ينبغي أأن تدرج التي ، 15ول س يما التوصية 

ة انطلاق ضرورية لمعالجة هذه المسأألة. وفيما أأنشطة وضع القواعد والمعايير في مجال البث. واعتبر الوفد هذه التوصية نقط
لى أأن الميزانية المقترحة قد خفضت بنس بة 2-3يتعلق بالنتيجة المرتقبة  عن أأس باب هذا بالمائة وتساءل   75، أأشار الوفد اإ
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ذا  يه.بي.سيكونسورتيوم وفيما يتعلق ب. نشاط من الأنشطةأأي تم وقف التخفيض، خاصة اإ كتب ال عن عدد وفد تساءل ال، اإ
ليها والتي حصلت عليها  ؤشر الأداء في ظل وعلاقة ذلك بمبلدان من البلدان النامية وأأقل البلدان نموا، التي يمكن الوصول اإ

طار البرنامج 4-3 المرتقبةالنتيجة  طار النتيجة المرتقبة 3. وفي اإ لى عدد  2-3، أأشار أأحد مؤشرات الأداء في اإ منظمات من اإ
 يقدم التدريب وما هو البرنامجالذي مزيد من المعلومات عن ذلك، مثل من تقديم وطلب الوفد  الإدارة الجماعية المدربة.

لى النتيجة المرتقبة المقدم لى المبادئ التوجيهية أأو قواعد البيانات المتعلقة بالأطر القانونية 2-4. وبالنتقال اإ ، أأشار مؤشر أأدائها اإ
لىللشركات وتطبيقاتها العملية. وتساءل الوفد  ذا كان هذا يشير اإ ذا كانت هناك قاعدة  قاعدة بيانات عما اإ ويبو ليكس أأو اإ

نه يود أأيضا أأن يطلب معلومات عن الكيفية التي تعالج بها المناقشات الحالية للجنة  عدادها. وقال اإ بيانات أأخرى تقوم الأمانة باإ
طار النتائج  ، والخاص بالمعارف التقليدية، 4لبرنامج وفيما يتعلق بااء. ومؤشرات الأد المرتقبةالدائمة بشأأن البيئة الإضافية في اإ

لى أأشكال التعبير الثقافي التقليدي والموارد الوراثية و  أأن الدورة الأخيرة للجنة الحكومية الدولية وافقت على أأشار الوفد اإ
. ولذلك رأأى الوفد أأن هناك عملهاوليتها وبرنامج الجمعية العامة باعتماد القادمة وأأوصت الثنائية ضرورة مواصلة العمل في 

لى اتفاق في هذا المجال.الثنائية حاجة لضمان توافر الموارد اللازمة في  لى التوصل اإ  المقبلة نظرا اإ

ذا  170000مبلغ  تغطيالذي المؤتمرات بند غطيها يوتساءل وفد كندا عن عدد الاجتماعات التي  .92 فرنك وتساءل عما اإ
والبرامج  1للبرنامج يمثل مسأألة عامة بالنس بة الأعضاء لتقييم ما يمثله ذلك. وكان هذا كانت هناك قاعدة أأساس ية للدول 

لى زيادة صغيرة تحت وانخفاض طفيف  1-1 النقطة الأخرى، حسب الاقتضاء. وفيما يتعلق بقضية بس يطة، أأشار الوفد اإ
الوفد أأيضا توضيحات فيما يتعلق بالهدف وتساءل عن نوع التغييرات أأو التعديلات المتعلقة بذلك. وطلب  2-1النقطة تحت 

طار البرنامج  ن أأحد الخيارات  2الوارد في اإ طار استراتيجيات التنفيذ. وقال اإ تنطوي على لتعميم المساواة بين الجنسين في اإ
طار البرنامج 4و  3و  1النظر في وضع أأهداف مماثلة للبرامج  بشأأن  1-3، كان هناك بند يتعلق بالنتيجة المرتقبة 3. وفي اإ

نه لم يكن   حاضراالاستراتيجيات والخطط الوطنية للملكية الفكرية بما يتسق مع الأهداف الإنمائية الوطنية. وقال الوفد اإ
نه يرحب بأأي توضيحات هنا. وأأبدى قابل للتطبيقلوفد هو أأنه الأولي لفعل ال. وكان رد 2و  1للبرنامجين بالنس بة  ، ولذلك فاإ

طار  اهتمامه أأيضا بالعلاقة أأو النقطة تحت سيرد ، وعلى سبيل المثال، ما 3في البرنامج  1-3النقطة المقارنة بين الأنشطة في اإ
طار البرنامج 10و 9في البرنامجين   3-1 جراء الدراسات 4. وفي اإ لى استراتيجيات التنفيذ "لتسهيل اإ شارة اإ ، كانت هناك اإ

ذا كان ينبغي أأن يعكس سرد على النحو الذي قد تطلبه الدول الأعضاء في اللجنة الحكو  مية الدولية ". وتساءل الوفد عما اإ
طار البرنامج البرامج  بشكل منفصل عن أأي نشاط من أأنشطة الدول  4أأيضا أأعمال أأو بحوثا أأخرى قد تجريها الأمانة في اإ

طار النتائج  ذا كان الأمر كذلك. وفي اإ لى أأن المؤشر تحدث ، أأشا4في البرنامج التي لزالت ، 1-1 المرتقبةالأعضاء، اإ ر الوفد اإ
ذا كان شيء من قبيل "التقدم نحو" أأو "تطوير الأنشطة المعيارية" لن يكون  عن تنفيذ الأنشطة المعيارية وتساءل عما اإ

طار الإبلاغ عن أأداء النتائج المرتقبة.أأنه يقدم انعكاسا أأفضل للحالة الراهنة من المناقشات، كما   في اإ

يران، فيما يتع .93 ذا كان هناك الخاص ب، 1لق بالبرنامج وطلب وفد اإ قانون البراءات، توضيحا من الأمانة لمعرفة ما اإ
باعتماد تخفيض الرسوم وكيفية تأأثير يتعلق اقتراح، خلال الدورة المقبلة للفريق العامل المعني بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات، 

والمعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي  4. وفيما يتعلق بالبرنامج المقبلةفي الثنائية ذلك على البرنامج والميزانية المقترحين 
لى النتيجة المرتقبة الأولى لهذا البرنامج مع الاعتراف بالتقدم المحرز في اللجنة الحكومية وبالإشارة التقليدي والموارد الوراثية،  اإ

لى عدم وجود اتفاق بشأأ أألمح الدولية في الس نوات الماضية،  يتوقف . و جلساتهان ولية اللجنة الحكومية الدولية وعدد الوفد اإ
مكانية عقد مؤتمر دبلوماسي. وتساءل الوفد عن الكيفية ذلك  على المفاوضات التي س تجري خلال الجمعية العامة، وكذلك اإ

لبرنامج والميزانية خلال الجمعية العامة، على ابشأأنها التي يمكن أأن تؤثر بها هذه التطورات الجديدة، التي يمكن التفاق 
 المقبلة.للثنائية المقترحين 

يران. وفيما  .94 وتحدث وفد الس نغال باسم مجموعة البلدان الأفريقية، وشارك الملاحظات التي أأدلى بها وفدا البرازيل واإ
لى  ةبشأأن العلامات التجارية والرسوم والنماذج الصناعية والإشار  2يتعلق بالبرنامج  لى عقد مؤتمر دبلوماسي، أأشار الوفد اإ اإ
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أأن هذه المناقشة ل تزال جارية في اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات ولحظ كذلك أأن هناك تباينا في الآراء في هذا 
 .الصدد

طار الهدف الاستراتيجي، ولحظ التعديلا .95 ت في وأأعرب وفد الوليات المتحدة عن تأأييده للأنشطة المبينة في اإ
 30والصفحة  15المذكور في الصفحة و غير المخصص  البندالميزانية والمقاييس كما تم تقديمها. وأأبدى رغبته في لفت الانتباه اإلى 

نه يود أأن يبين بوضوح، سواء في الوثيقة أأو في قرار اعتماد ميزانية ، أأن بعقد فيما يتعلق  39والصفحة  مؤتمر دبلوماسي، وقال اإ
أأمام جميع الدول الحالية بأأن يكون مفتوحا الميزانية أأثناء اعتماد للشرط الذي تم التفاق عليه يخضع سي أأي مؤتمر دبلوما

لى الأعضاء، والشرط الثاني،  آراء الدول الأعضاء في توافق أأل يعقد سوى بعد التوصل اإ  الويبو. فيأ

ندونيس يا، متحدثا بصفته الوطنية، عن سعادته لرؤية جميع الن  .96 والأهداف والمقاييس  المرتقبةتائج وأأعرب وفد اإ
طار الهدف الاستراتيجي. وأأعرب عن تأأييده لوجهات نظر البرازيل والس نغال وأأثنى على جميع الدول  والمؤشرات في اإ

ن ذلك يقلل من المخاطر لموافقتها الأعضاء  على العمل المقبل في الدورة الأخيرة للجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات. وقال اإ
، تحدث 4نتدى متعدد الأطراف بشأأن البراءات. وفيما يتعلق بالبرنامج بالنس بة لم التي ورد ذكرها في الوثيقة ول يزال مناس با 

لى أأضافا الوفد أأنه تم التوصل في الدورات السابقة، والوفد مرة أأخرى عن بعض الملاحظات التي تم توضيحها بشأأن الولية.  اإ
لى بتجدتقديم توصية اتفاق بشأأن  يد ولية اللجان الحكومية الدولية المعنية بالموارد الوراثية والمعارف التقليدية والفولكلور اإ

ن لم يتم التفاق على برنامج العمل. وأأعرب الوفد عن رغبته في التأأكد من وجود أأموال كافية مخصصة  الجمعية العامة حتى واإ
طار البرنامج ملاحظات مندو واتفق مع لأي برنامج يمكن التفاق عليه  نه يود الحصول  4ب كندا بشأأن التنفيذ في اإ قائلا اإ

ذا كان س يكون أأكثر حكمة  عطاء على مزيد من الإيضاحات وتساءل عما اإ  كلمة "التنفيذ".اس تخدام الولية دون أأن يتم اإ

طار الهدف الاستراتيجي الأول ول س يما في البر الواردة وأأيد وفد المكس يك بوجه عام الأنشطة  .97 . 4و  2و  1امج في اإ
طار البراءات في اللجنة  هورأأى الوفد أأن طار دولي متوازن بشأأن القضايا التي نوقشت في اإ من المهم للغاية مواصلة العمل في اإ

الدائمة المعنية بقانون البراءات والعلامات التجارية والرسوم والنماذج الصناعية والبيانات الجغرافية، والحماية الفعالة للمعارف 
من المهم في اللجنة الحكومية  هقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي والموارد الوراثية. وأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأنالت 

وأأنه ينبغي اتخاذ قرارات  في تلك الس نةفي الجمعيات أأنجزته اللجان اضطلعت به و الدولية أأن يؤخذ في الاعتبار العمل الذي 
ذا كانت الميزانية تسمح بذلك بطبيعة الحال.المزيد من الاجتماعات مكانية عقد لمتابعة المفاوضات والنظر في اإ   ، اإ

فيما يتعلق بالأهمية التي أأعطيت لخطوط الأساس في  3وأأيد وفد ش يلي التعليقات التي أأبدتها البرازيل بشأأن البرنامج  .98
، والتدريب على بناء القدرات الذي 2-3النقطة ؤشرات الأداء، ول س يما في بم المتعلقةالاقتراح، وكذلك المشاورات 

. وشدد الوفد على أأهمية هذه 15، بالشتراك مع البرنامج كونسورتيوم اإي بي سي وأأنشطتهبه المنظمة من خلال  تاضطلع
 مزيد من المعلومات في هذا الصدد.تقديم المسائل وطلب 

ع الميزانية وأأعرب عن تقديره لزيادة وأأعرب وفد الصين عن ارتياحه لقرارات المؤتمرات الدبلوماس ية في مشرو .99
لى التعجيل با بالمائة 15.4بنس بة  4الميزانية للبرنامج مخصصات  على النجاح في التصديق لتحقيق عملية ل ودعا البلدان المهتمة اإ

بشكل المشاركة  الوفد تحقيق نتائج سريعة. وواصل في الأمدتساعد المناقشات طويلة  أأن في أأملهمعربا عن معاهدة بكين 
لى اختتام هذا العمل في أأقرب وقت ممكن. نشط  في جهود التنس يق قبل انعقاد المؤتمر الدبلوماسي، وتطلع اإ

لى أأن البرنامج والميزانية و وتحدثت الأمانة عن افتراضات التخطيط،  .100  ة، مضيفكان عبارة عن اقتراح للثنائيةأأشارت اإ
لى ئيةالثناأأن هذه العملية بدأأت قبل ثلاث س نوات من نهاية  عدد من الافتراضات من وجود . وهذا يعني أأن هناك حاجة اإ

جراء التقديرات.  س يمثل الخبرة والمعلومات السابقة في الاعتبار لنرى ما ومن أأجل وضع هذه الافتراضات سيتم أأخذ أأجل اإ

تم يون دولر خصصت أأو في الاعتبار، وهما مل يجب أأخذهما هناك جانبان هامان كان تقييما عمليا وجيدا. وفي هذا الس ياق، 
لى القرارات التي المخموال غير الأ بها في الاحتفاظ  لجنة تتخذها صصة لعقد مؤتمر دبلوماسي محتمل يمكن عقده استنادا اإ
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مرتبطا بالضرورة بأأي برنامج بعينه لأن نتيجة مناقشات ومداولت أأضافت الأمانة أأن هذا المبلغ لم يكن البرنامج والميزانية. و 
ذا ما تم المسأألة الثانية تتعلق بعد. و تكن قد عرفت نامج والميزانية لم لجنة البر ذا كانت هناك موارد كافية اإ بعدد الدورات وما اإ

دراج التفاق على الولية. ورأأت الأمانة أأنه س تكون هناك موارد كافية. و  لى أأربع دورات للجنة الحكومية قد تم اإ ما يصل اإ
الحالية. الثنائية ، وهذا ما جرى في في الميزانية ة والموارد الوراثية والمعارف التقليدية والفولكلورالدولية المعنية بالملكية الفكري

ذا أأدت افتراضا عمليا، أأن ذلك يعتبر الأمانة  تورأأ  لى واإ مزيد من عقد القرارات التي تتخذ في لجنة البرنامج والميزانية اإ
، وهو أأمر معياري. وتم البحث عن محددة صصات استنادا اإلى خوارزميةالمخسيتم تحديد زيد من العمل، القيام بمالجلسات و 

لى الموارد المتاحة )بسبب تنفيذ برامج مختلفة بمعدلت مختلفة(،  فيموارد داخل البرنامج و القطاع، وبعد ذلك، واستنادا اإ
، بصفة ههذ توكان خارج القطاع.سينظر المدير العام في تحويل الموارد من الأموال غير المخصصة أأو من البرامج الأخرى 

وفيما يتعلق بالسؤال الذي طرحه وفد كندا بشأأن فئة أأو الأنشطة. الفعاليات عامة، الطريقة التي تم بها التخطيط لهذه 
التكاليف الخاصة بالمؤتمرات، وذلك في جميع البرامج، وما تمثهله تلك التكاليف، شرحت الأمانة أأنها تكلفة خاصة باللجنة 

ل المندوبين الذين كانوا وشملت تكاليف الترجمة الشفوية وغيرها من البنود، ولكن لم يتم تمويالدائمة، وهي تمثل تكلفة المؤتمر. 
نه الأمانة تسفر طرف ثالث. ثم تابعبند تحت  آخر كان هناك سؤال  قائلة اإ  1-3والنتيجة المرتقبة  3عن البرنامج أ

دراجها في البرنامجين وعن والاستراتيجيات الوطنية لحق المؤلف،  . والسبب في ذلك هو أأن 2و  1سبب عدم اإ
لى الملكية الصناعية في حين أأن البرنامج قد أأشارت  10و  9في البرامج الواردة كرية الاستراتيجيات الوطنية للملكية الف  3اإ

النتيجة في  939 000الرقم البالغ سبب زيادة  عنيغطي عنصر حق المؤلف. وفيما يتعلق بالسؤال الذي طرحه وفد البرازيل 
لى أأن (، 32)الصفحة  2من البرنامج  2-1المرتقبة   . وأأشارت31من الصفحة  2.3البند اب قد ورد في الجو أأشارت الأمانة اإ
لىالأمانة  لى هذا النهج،  بدقهة أأكبر.الأنشطة  تخصيص موارد لإدراجتوفير قدر أأكبر من الشفافية من خلال  اإ وبالستناد اإ

كانت مدرجة  تبعد التحويلا 2017-206في ميزانية الثنائية  1.1اتهضح أأن جزءام من الأنشطة المدرجة في النتيجة المرتقبة ه
ارتفاع  وأأسفر ذلك عن، 2019-2018في الميزانية المقترحة للثنائية  2.3و ه 2.1على نحو أأحسن في النتيجتين المرتقبتين ه

لى زيادة في المبالغ 1.1ضمن النتيجة المرتقبة ه المرتقبةمقابل في المبالغ  ضافة اإ  2.1ضمن النتيجتين المرتقبتين ه المرتقبة، اإ
ن 2مج تعميم المساواة بين الجنسين في البرنايخص وفد كندا فيما طرحه يتعلق بسؤال  . وفيما2.3ه و ن لم ، قالت الأمانة اإ واإ

ست نفسها لتحديد أأية عياريالم  تركيزه المجال بسهولة لتعميم المساواة بين الجنسين بسبب 2 البرنامجيفسح  ن الأمانة كره ، فاإ
وفيما يتعلق بالملاحظة . 2019-2018خلال الثنائية  تعميم مراعاة المنظور الجنساني مسأألةلتسليط الضوء على فرص ممكنة 

لى أأن الفقرة تقول بالفعل "رهنا  التي أأبداها وفد الس نغال بشأأن الفقرة الأولى حول استراتيجيات التنفيذ، أأشارت الأمانة اإ
لى قرار اتخذته الجمع  عندما قررت أأن تواصل في  2016ية العامة للويبو في عام بقرار من الجمعية العامة للويبو". وأأشار ذلك اإ

اية النصف الأول من النظر في عقد مؤتمر دبلوماسي بشأأن معاهدة قانون التصاميم في نه 2017في أأكتوبر التالية دورتها 
 خطة عمل ، أأجابت الأمانة عن الأس ئلة التي المطروحة بشأأن مكانة معاهدة مراكش في3فيما يتعلق بالبرنامج . و 2018
لى المعاهدات  الانضماملتعزيز المعاهدات، وبعبارة أأخرى، تعزيز  البرنامج لى أأنه بالرغم من  تنفيذها. وتشجيعاإ وأأشارت الأمانة اإ

لى معاهدة مراكش في قائمة المعاهدات المذكورة في ذلك الجزء من الوثيقة، فاإن تلك القائمة  شارة اإ قائمة  ليستغياب أأية اإ
وليس هناك شكه في أأن المنظمة س تواصل  ،دور هامب دون أأدنى شكمعاهدة مراكش  وتضطلع. فيضةتوضيحية ول مس ت 

دراجها في القائمة.  ومن الممكن الترويج لها ت الأمانة أأناإ جزءا كبيرا من تمثل  ل تزال معاهدة مراكش ولت طمئن اللجنة، أأكده
ليها عندما شجعت تمت الإشارة دة من أأولى المعاهدات التي الأعمال الترويجية الجارية التي يجري الاضطلاع بها وهي واح اإ

معاهدة  بخصوص أأيضا كانت ها وفد البرازيلعليها. والنقطة التي أأثار الدول الأعضاء على التوقيع على المعاهدات والتصديق 
لى أأن وفد البرازيل مراكش. وقد أأشار لى  خط الأساس ذي الصلة في التمعن اإ لى معاهدة طرفا قد ا 26أأن يشير اإ نضم اإ

ليها الآن. وأأظهر ذلك مدى ما كان يجري ويوضح كيف كان العمل على  مراكش. وهناك بالفعل ثلاثة أأطراف أأخرى انضمت اإ
من طلبات الانضمام، فاإن ذلك  ام طلب 40 ـا. وقد تكون الأمانة العامة قد ذكرت أأنه عندما يتم الاستشهاد بكيالمعاهدة دينامي 
ذا تجاوز الرقم الثنائية بحلول نهاية للوضع بعض الشيء من حيث توقع المنظمة متواضعا رقما قد يكون   ذلك ، فاإن40المقبلة. واإ
يجابيا أأمرا س يعتبر  نه س يكون من الممكن النظر في وضع للغايةاإ كانت الأمانة العامة مس تعدة  أأمر، وهذا معايير أأعلى. وقال اإ

ذ أأعربتللنظر فيه،  لى معاهدة مراكش. وبشأأن  اعن ثقته اإ ضافة في أأن العديد من الدول الأعضاء ستنضم بالفعل اإ اإ
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لى المجموعة من توصيات أأجندة التنمية،  15 التوصية لى. و ، ل ترى الأمانة أأي مشكلة في هذا الأمرأأ اإ نقطة  تمت الإشارة اإ
لى أأن . و 4.3متعلقة بالنتيجة المرتقبة ه أأخرى بالفعل  حصلما و قد انخفضت.  2.3للنتيجة المرتقبة ة المقترح الميزانيةأأشير بحق اإ
عادة تخصيصهو  لم تكن لها ميزانية مخصصة من قبل. وقد تم ذلك من والتي  4.3اإلى ه 2.3النتيجة المرتقبة ه منيزانية الم اإ

ن الهدف هو جعل التعاون فيتمت الإشارةأأجل التركيز على تعاون أأكثر اس تهدافا في هذا المجال. وكما   هذا المجال انعكاسا ، فاإ
لى البلدان النامية والبلدان التي تمر بمرحلة انتقالية. يا لحتياجات البلدان ومتطلباتهاحقيق  . وقد تم ذلك في محاولة للوصول اإ

لى نقطة أأخرى  وأأعرب عن أأمله في أأن تساعد هذه البلدان في بلوغ الأهداف المحددة من خلال تعزيز التعاون معها. وعودة اإ
ا البرازيل حيث تحدثوا عن منظمات الإدارة الجماعية والتدريب، وتحديدا ما تعتزم المنظمة القيام به من أأجل تعزيز الإدارة أأثارته

، ولكن للغايةبدو طموح ت أأنه قد يكون صحيحا أأن الأرقام ل بالجماعية وطريقة عمل جمعيات الإدارة الجماعية، علقت الأمانة 
تى الآن، يبدو أأنه قد تم القيام بالكثير لتعزيز منظمات الإدارة الجماعية، ولكن ل يزال هناك . وحبحقطموحة كانت المنظمة 

عادة توزيع غير المتوفرة في ظل عدد كبير جدا من منظمات الإدارة الجماعية التي لم تكن في حالة مرضية مع عدم كفاية الموارد  اإ
المقبلة، بحلول نهاية تلك الس نة، الثنائية تماد خطة لتوضيح فترة مرضي للمساهمات التي قدمت لأصحاب الحقوق. وقد تم اع

أأول، سيتم تحديد البلدان  في ثلاث فئات. هارسم خرائط لجميع منظمات الإدارة الجماعية في جميع أأنحاء العالم. وسيتم وضع مع 
دارة الجماعية على الإطلاق، وس تكون هناك خطة طوارئ ل  هذه الخطة، وهي خطة لبناء التي ل توجد فيها منظمات للاإ

لى مس توى عملي في أأسرع وقت ممكن. وثانيا، في هذه الخريطة، س تكون هناك فئة  منظمات لديها القدرات للوصول بها اإ
دارة جماعية  هذا أأن يكون وينبغي عمل بشكل جيد للغاية. يولكن الإطار التشريعي والتنظيمي ل والنظم  اتالتشريعتدعمها اإ

ذا كانمنظمات الإدارة الجماعيةيد، فيما يتعلق بالطريقة التي تعمل بها المعيار الوح هو  دارة جماعيةهناك  ت. اإ ل  منظمات اإ
الفئة تحت هذه ستندرج أأنها ل تعمل بشكل صحيح. و فأأصحاب الحقوق، الأموال على توزيع ول تقوم ب المال تحصل على 

معيارا بمثابة الثانية. ثم س تكون هناك فئة ثالثة من منظمات الإدارة الجماعية التي تعمل بشكل جيد للغاية، ويمكن أأن تكون 
دارة الجماعية الأخرى تقليدها للمشاريع الرائدة أأو للممارسات التي يمكن  لى مس توى في محاولة من قبل منظمات اإ الوصول اإ

عد نظام تلك المحاور تدريب. وستتضمن محاور اد هذه الخرائط التي س تنشأأ على أأساسها أأربعة تشغيلي. ومن ثم س يجري اإ
آخر ، و للحوكمة دارة، أ كيفية الحصول على الأموال في ل لمسائل التجارية والمالية، والترخيص، وعلى وجه الخصوص، ل ثالث وللاإ

طار الإدارة الجماعية، وس يكون  ن القدرات التقنيمحور الرابع المحور اإ ، من جهة، الفئات هذه الخرائط س تبينة. ومن ثم، فاإ
دارة جماعية، أأو تلك التي لديها أأي  ت:المنظماالخاصة بأأوضاع  ةالثلاث  على الورقمنظمات البلدان التي ليس لديها منظمات اإ
من شأأنه أأن يتيح لكثير من الناحية العملية وتلك التي عملت بشكل جيد للغاية. وهذا تقم با، ولكن لديها مكاتب لم فقط

لى جانب ذلك،  مكانية تحديد الاحتياجات، وس تكون هناك، اإ التدريب الأربعة. وعلى أأساس كل ذلك، سيتم وضع محاور اإ
. وس يجري رصد التقدم المحرز لمعرفة الكيفية التي المقررة خطة تنفيذية أأو خطة عمل بحلول نهاية العام. وكانت هذه هي الخطة

نشاء مجموعات من منظمات الإدارة الجماعية التي تكون من خلال  س يما يمكن بها المضي قدما، ل تقريبا. وهذا في نفس الوضع اإ
. ويمكن دعوة أأخصائيين وخبراء في المجالت التي يلزم فيها التدريب حتى يكون مس تهدفامن شأأنه أأن يسمح للتدريب أأن 

ندوة لمدة فحسب يتم ارسالهم لعقد اثنين أأو ثلاثة أأشخاص يمكن اكتساب المهارات اللازمة. وبعبارة أأخرى، لن يكون هناك 
س يكون هناك ورش عمل. وفي حلقات العمل هذه، س يجري تدريب العاملين على الجانب التقني، بل يومين أأو ثلاثة أأيام، 

 تدريب ضعف، سيتمالنقطة التي يوجد بها متطلبات التعلم، أأو تحديد موضع وكذلك على الجانب الإداري. واعتمادا على 
وبعبارة أأخرى، س يكون هناك تركيز على المجالت التي  .القيام بهالناس في هذا المجال حتى يتمكنوا من تحسين ما يحتاجون 

تم دعوة الخبراء للذهاب والمساعدة. وسيتم وضع جدول زمني لتقييم التقدم المحرز تالمساعدة، ومن ثم س تقديم حقا اإلى تحتاج 
آخر يجب القيام به من أأجل يمكننا من رؤية أأي أأنه أأن ، وهذا من شفي الثنائية لى غايتهمشيء أ . مساعدة الناس في الوصول اإ

ن الهدف هو مساعدة أأكبر عدد ممكن من البلدان على رفع مس توى منظمات الإدارة  المقبلةخلال الثنائية  وبعبارة أأخرى، اإ
بشأأن الحصول على  2-4المادة في نقطة أأخيرة وهناك في العصر الرقمي. تتميز بالكفاءة الجماعية من أأجل جعلها عملية وفعالة و 

لى اس تخدام المعلومات المتعلقة بالإطار القانوني ونظم الفضاء الصحيحة من أأجل تشجيع  المعلومات، أأو الوصول الترويجي اإ
تي س تكون قادرة على تحمل هذه البلدان المن كانت هناك بعض المؤشرات، والمعايير المتعلقة بعدد و الابتكار والإبداع. 

جراء دراسات عامة في الماضي المعلومات وتقاسمها مع المس تخدمين على المس توى المحلي. ويبدو أأن ودراسات ه قد تم اإ
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، حان وبعد القيام بذلكالدراسات. الموضوعات في جميع وقد تمت تغطية  مواضيعية عن فروع مختلفة للصناعات الإبداعية،
آخر واتخاذ نهج أأكثر اس تهدافا. الوقت للانتقال  لى مس توى أ لى فهم نوعية النظام كل بلد وكانت اإ يصبح ، ومن ثم، تحتاج اإ

لى به على أأن يفسر ذلك لمس تخدميه وأأصحاب الحقوققادر  قواعد بيانات يمكن أأن تسمح بمعالجة وجود . وهناك حاجة اإ
نشاء ش بكة لم  لى البيانات على الصعيد المحلي لكل بلد، كما يتعين اإ ش بكة وجود ساعدة الناس على العمل معا. وهناك حاجة اإ

نشاء هذا النوع من الش بكات حتى يتمكن  خاصة للاقتصاديين. ومن المؤكد أأنه س يكون من الممكن مساعدة الناس على اإ
ليها الاقتصاديون من استرجاع المعلومات التي يحتاجون وكان من . طرمس توى القعلى و والاس تفادة منها على الصعيد المحلي  اإ

أأن يساعد الخبراء العالميون في الويبو على وضع نوع المؤشرات والمعايير الموجودة في قطاعات أأخرى حتى تتمكن المؤمل 
كل بلد. ويجب أأن تكون الدول الأعضاء نفسها موثوق فيها عن . ومن المهم الحصول على معلومات مواضعهاالبلدان من تقييم 

 اتهفقت، 4فيها. وفيما يتعلق بالبرنامج المتخصصين ومات وجمعها وأأن تتقاسم أأيضا التوجيهات مع قادرة على تقاسم هذه المعل
جراء الدراسات. ويمكن العثور التي تغطي الأمانة مع وفد كندا على التعبير عن الصيغة الإضافية  العمل الذي أأنجزته الأمانة في اإ

كلمة "التنفيذ" حول  1.1هكندا، تتعلق بالنتيجة المرتقبة  وفد اتي طرحه. والنقطة الثانية، العلى لغة موجزة جدا لتعكس ذلك
ندونيس يا بعد ذلك. وكان  وفد هاالتي تناول  دراج هناك اقتراح اإ "التقدم المحرز في الأنشطة المعيارية المتعلقة بالملكية الفكرية اإ
في  "على النحو الذي اتهفقت عليه الدول الأعضاء وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي رد الوراثية والمعارف التقليديةوالموا

  المشروع التالي للوثيقة.

ذا كانت هناك أأية اعتراضات على هذا الاقتراح وبعدما وجدت عدم وجود اعتراضات طالبت  .101 وتساءلت الرئيسة عما اإ
 الأمانة بالقيام بهذا التغيير. 

أأن مسأألة بالتجارية، بالأسرار بشأأن  4.1النتيجة المرتقبة هو  1 سؤال يتعلق بالبرنامج وأأجابت الأمانة، ردا على .102
هة، فاإن عمل الأمانة في مجال 1المادة  الواردة فيمن فئات الملكية الفكرية الأسرار التجارية هي جزء   من اتفاقية باريس. ومن ثم

للجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات بايتعلق  . وفيمامسأألة الأسرار التجارية يتضمنفهم اتفاقية باريس والتوجيه ل  تنفيذال و دارة الإ 
، كان هناك أأيضا سؤال حول خط الأساس ومؤشر أأداء اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات. وفي مشروع البرنامج 

لى التقدم تمت الإشارة والميزانية المقترح،  حرازه اإ لجنة الدائمة المعنية في تنفيذ العمل المتفق عليه وفقا لجدول أأعمال ال الذي تم اإ
يجابية للجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات كما كان الحال بالنس بة وجود بقانون البراءات. وقد عكس ذلك أأنه في حالة  نتائج اإ

ة للجنة هذه النتيجة المتفق عليها في الدورة التاليس تقوم بتنفيذ للجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات، فاإن الأمانة  26للدورة 
 .قدرة الأمانة على تنفيذ ما تم التفاق عليه يس تخدم في قياسالمؤشر فاإن الدائمة المعنية بقانون البراءات. ومن ثم 

. وذكرت الرئيسة بأأن الوفود قد 2018/2019اس تأأنفت الرئيسة النظر في مشروع البرنامج والميزانية المقترح للثنائية  .103
لى  1والبرامج من  1الاستراتيجي ناقشت اليوم الأول الهدف  وأأن الأمانة قدمت توضيحات وأأجابت على الأس ئلة التي  4اإ

لى البقاء على اتصال مع الأمانة لمتابعة أأي أأس ئلة قد تكون لديهم والتأأكد من أأن هذه  طرحتها الوفود. ودعت الرئيسة الوفود اإ
د اإلى أأخذ الكلمة للبدء بمناقشة الهدف الاستراتيجي الثاني، التفسيرات قد انعكست في الوثيقة المنقحة. ودعا الرئيس الوفو 

 .32و  31و  7و  6و  5وتوفير خدمات الملكية الفكرية العالمية المتميزة، وبرامجها 

يرادات  .104 وصرح وفد الصين بأأن خدمات الملكية الفكرية العالمية تشكل الأساس للوضع المالي السليم للويبو من خلال اإ
ن تعزيز مس توى خدمة معاهدة التعاون  بالمائة  75شأأن البراءات التي تمثل معاهدة التعاون ب  يرادات، ومن ثم فاإ من مجموع الإ

بشأأن البراءات من شأأنه أأن يسهم في التنمية الطويلة الأجل في نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات. وأأعرب الوفد عن رغبته 
المعني بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات أأن يوفر خدمات الترجمة الشفوية في طرح ثلاث نقاط. أأول، ينبغي للفريق العامل 

بجميع لغات الأمم المتحدة الست، ونظرا للتوسع العالمي لنظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات يتم اس تخدام المزيد من اللغات 
لى أأن اجتماعات الفريق العامل المعنى بمعاهدة التعاو  ن بشأأن البراءات كانت بمثابة مناس بات مهمة المختلفة. وأأشار الوفد اإ

نوقشت فيها مسائل محددة تتعلق بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات ومن ثم ينبغي أأن تلبي خدمات اللغات احتياجات الغالبية 
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 العظمى من مس تخدمي معاهدة التعاون بشأأن البراءات. وفي الوقت الحاضر يتم اس تخدام ثلاث لغات فقط من لغات الأمم
ن هذا الأمر يتعارض بشكل  لى اإ المتحدة في حين تم تزويد مجموعات عمل أأخرى بست لغات من لغات الأمم المتحدة. وأأشار اإ
خطير مع الوضع المهم لنظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات في الويبو وتطوره العالمي، ولذلك طلب بشدة أأن يدرج البرنامج 

العامل المعني بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات من التمتع بخدمات الترجمة الشفوية بجميع لغات في الميزانية بطريقة تمكن الفريق  5
لى أأنه ل يؤيد تخفيض الوظائف ذات الصلة بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات والموارد  الأمم المتحدة الست. ثانيا، أأشار الوفد اإ

خفاق  . وأأبرز الوفد أأنه في ظل ازدياد5البشرية في البرنامج  لى اإ ن تخفيض الوظائف في ذات الوقت قد يؤدي اإ الطلبات فاإ
الويبو في ضمان معالجة طلبات معاهدة التعاون بشأأن البراءات في الوقت المناسب وبالجودة المطلوبة مع الحفاظ على مس توى 

اءات اتخاذ تدابير استباقية خدمة معاهدة التعاون بشأأن البراءات. ورأأى الوفد أأنه ينبغي لإدارة معاهدة التعاون بشأأن البر 
للاس تجابة للاحتياجات المتغيرة لتوزيع اللغات وزيادة توظيف موظفين قادرين على العمل باللغات المناس بة. وينبغي أأن 

لى انخفاض الكفاءة وزيادة عدم الاس تقرار في  ينصب التركيز على الوظائف الطويلة الأجل لأن الوظائف المؤقتة قد تؤدي اإ
لى نتائج الدراسة الاس تقصائية لمس تخدمي معاهدة عمليات مع اهدة التعاون بشأأن البراءات. ثالثا، أأوضح الوفد أأنه استنادا اإ

التعاون بشأأن البراءات، فاإن المس تخدمين داخل البلدان لديهم مس تويات مختلفة من اس تخدام وفهم عمليات معاهدة التعاون 
مس تخدمي معاهدة التعاون بشأأن البراءات بخدمات متنوعة ومتعددة الأبعاد بشأأن البراءات، ولذلك ينبغي للويبو أأن تزود 

مثل المشورة القانونية والمعلومات والتدريب بحيث تتوافق مع احتياجات المس تخدمين المختلفة. واقترح الوفد أأن تنشر الويبو 
طار البرنامج نتائج الاس تقصاء مع ردود الفعل. وذكر أأيضا أأن تحديث تكنولوجيا المعلومات في ن أأمر مهم  31ظام لهاي في اإ

يلاء اهتمام خاص لزيادة النطاق الجغرافي لنظام لهاي. واقترح  ويتم في الوقت المناسب ولكنه ينبغي أأن يتطلع للأمام وينبغي اإ
 الوفد أأن توفر المنصة واجهة تغطي جميع لغات الأمم المتحدة الست.

يجي الثاني كان هدفا أأساس يا للويبو وسببا في وجود فوائض مالية سليمة وشدد وفد البرازيل على أأن الهدف الاسترات  .105
ن البرازيل لديها اهتمام قوي بأأن يعمل بطريقة صحيحة. وطلب الوفد توضيحا بشأأن استراتيجية التنفيذ  لدى الويبو ولذلك فاإ

طار البرنامج  بطريقة تحافظ على اس تقلالية  . وأأوضح أأن تطوير مقاييس الجودة ينبغي أأن يتم5والأهداف الواردة في اإ
السلطات الدولية في توضيح عملها والاضطلاع بمسؤولياتها، مع احترام متطلبات وقواعد معاهدة التعاون بشأأن البراءات. 

لى أأن الرسم الوارد في ملحق البرنامج  لكترونية.  5وأأشار الوفد أأيضا اإ يداعات اإ يبين أأن الغالبية العظمى من الإيداعات كانت اإ
نتاجية وأأ  لى التخلص التدريجي من الأعمال الورقية لزيادة الإ ثنى الوفد على هذه النتيجة التي تتماشى مع جهود الأمانة الرامية اإ

وتسهيل الإجراءات اللازمة لفحص الطلبات. ثم أأشار الوفد اإلى التوقعات المتعلقة بطلبات معاهدة التعاون بشأأن البراءات في 
تجاه الإيجابي الذي لوحظ في الس نوات العشر الأخيرة، وأأبرزت أأن الزيادة المتوقعة في الفائض المس تقبل والتي واصلت الا

يمكن اس تخدامها لتقديم تخفيض في الرسوم لأصحاب مصلحة معينين على النحو الذي اقترحته البرازيل في الفريق العامل المعني 
لى زيادة  الأنشطة التي تقوم بها الجامعات في البلدان النامية على النحو بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات. وسوف يؤدي ذلك اإ

الذي أأبرزته دراسة كبير الاقتصاديين، كما أأن هذا التخفيض لن يؤثر سلبا على قدرة نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات 
اجية والشكليات تزيد بمرور التي تنص على أأن "الانت 54على مواصلة تقديم عمله الرفيع المس توى.  وأأشار الوفد اإلى صفحة 

 1-2الوقت بما يسمح بالتعامل مع أأعباء عمل أأكبر بعدد أأقل أأو مساوى من العاملين". واقترح الوفد تعديل النتيجة المتوقعة 
دراج عبارة "بما في ذلك الدول النامية والبلدان الأقل نموا" في نهاية النتيجة المتوقعة. وسوف يعكس ذلك ضرورة  واقترح اإ

 يام بمشاركة الخدمات التي تقدمها الويبو على نطاق واسع والتي تس تهدف البلدان النامية والبلدان الأقل نموا. الق 

نتاجية خدمات معاهدة التعاون بشأأن البراءات وسير عملها، ل س يما وأأن أأكثر  .106 وشدد وفد اليابان على ضرورة تعزيز اإ
يرادات الويبو تأأتي من خلال ر  بالمائة  75من  سوم معاهدة التعاون بشأأن البراءات التي يسددها المودعون. ورحب من اإ

الوفد بجمع الميزانية المخصصة لهذا البرنامج وطلب معلومات أأكثر تفصيلا عن الطريقة التي تخطط بها الأمانة لس تخدام 
نتاجية وجودة نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات.  الميزانية المقترحة لتحسين اإ
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لوليات المتحدة الأمريكية عن تقديره للبرنامج والميزانية المفصلين للثنائية المقبلة لخدمات تسجيل الويبو. وأأعرب وفد ا .107
كما أأعرب عن ارتياحه لتوقعات النمو في الأنظمة التي كانت أأنظمة عالمية حقا لحماية الملكية الفكرية وكانت بمثابة محرك نمو الويبو 

لى أأن الموافقة على الميزانية، غير المس بوق. وفيما يتعلق بنظا نه يود أأن يشير اإ لى بيانه الافتتاحي وقال اإ م لش بونة، أأشار الوفد اإ
لى وثيقة جنيف، ل ينبغي اعتبارها موافقة من الوليات المتحدة على وثيقة جنيف التي تديرها الويبو  شارات اإ التي تتضمن اإ

دارة وثيقة جنيف لم تكن مطروحة في غياب عملية موافقة منفصلة على النحو المبين في ات فاقية الويبو. وذكر الوفد أأن مسأألة اإ
أأمام لجنة البرنامج والميزانية أأو الجمعيات هذا العام، ولكن أأعرب الوفد عن رغبته في توضيح هذه النقطة نظرا لأنها تتضمن 

لى وثيقة جنيف. شارات اإ  اإ

لت الأساس ية المدرة للدخل. وشجع الوفد الأمانة على الذي يعتبر من المجا 5وأأعلن وفد كندا عن دعمه للبرنامج  .108
مواصلة التحسين المس تمر لهذا البرنامج لصالح مس تخدمي نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات. وفيما يتعلق باستراتيجيات 

يلية. وشجع الوفد الأمانة التنفيذ، أأكد الوفد على أأنه يؤيد بقوة أأية مبادرات تهدف اإلى تحسين أأداء النظام وزيادة كفاءته التشغ 
عطاء الأولوية لتحسين الجودة على وجه التحديد لأنها تتعلق بمنتجات عمل من السلطات الدولية. وفيما يتعلق  على اإ

لى تعزيز التصالت مع العملاء وأأصحاب  5من البرنامج  6باستراتيجيات التنفيذ المحددة الواردة تحت النقطة  والتي أأشارت اإ
عاهدة التعاون بشأأن البراءات من أأجل التعرف على الاحتياجات وتحسين فعالية نظام معاهدة التعاون بشأأن المصلحة في م

البراءات، اقترح الوفد أأن تنظر الأمانة في التوسع في هذه الاستراتيجية بهدف اس تخدام التعليقات الواردة من عملاء معاهدة 
 الحصول عليها من خلال الدراسات الاس تقصائية وأأنشطة التوعية التعاون بشأأن البراءات وأأصحاب المصلحة، التي يتم

لى جانب الخدمات التي تقدمها السلطات الدولية الخاصة بمعاهدة  الأخرى، من أأجل تحسين الخدمات التي تقدمها الويبو اإ
الأمانة سواء في اجتماع  ، أأعرب الوفد عن اهتمامه بالحصول على موجز من5التعاون بشأأن البراءات. وفيما يتعلق بالبرنامج 

آخر تقرير مرحلي في  لى الفريق PCT/WG/10/6مايو بشأأن المعاوضة ) 17لجنة البرنامج والميزانية أأو في أ ( التي تم تقديمها اإ
العامل المعني بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات بشأأن العمل على تنفيذ ما يسمى ببنية المعاوضة للحد من تعرض الدخل 

، أأعرب الوفد عن سروره 31و  6عاهدة التعاون بشأأن البراءات لتقلبات أأسعار العملات. وفي البرنامجين المس تقبلي لم
لى بروتوكول مدريد، واتفاق لهاي، وأأنها تتابع باهتمام التطورات في  لملاحظة مواصلة الويبو لعملها المتعلق بتعزيز الانضمام اإ

نه يتمنى  طار هذين البرنامجين. وقال الوفد اإ ضافية من الأمانة بشأأن التوسع المقترح في برنامج اإ الحصول على معلومات اإ
طار المخصصات  6زمالت مدريد على النحو المذكور في البرنامج  ذا كان تمويل هذا البرنامج يقع في اإ وتحديدا توضيح ما اإ

ذا كان تم  271000البالغة  طار التدريب وما يتصل به من منح أأو ما اإ طار بند الويبو فرنك سويسري في اإ دراج التمويل في اإ اإ
نه مهتم أأيضا بالحصول على تفاصيل عن النفقات المقترحة البالغة  فرنك  160000للزمالت بالنس بة لهذا البرنامج. وقال الوفد اإ

 .2016/2017فرنك سويسري في الثنائية  1000سويسري فيما يتعلق بالمس تلزمات والمواد الخاصة بالثنائية بالمقارنة بمبلغ 

طار الفريق العامل المعني بمعاهدة التعاون  .109 وردا على مداخلة وفد الصين بشأأن خدمات الترجمة الشفوية المقدمة في اإ
بشأأن البراءات، وطلب تخصيص الويبو لميزانية لتوس يع نطاق تغطية لغات الترجمة الشفوية للغات الأمم المتحدة الست بما فيها 

في  5 الأرقام الخاصة بالخدمات التعاقدية )البند الفرعي للمؤتمرات( الوارد في البرنامج اللغة الصينية، أأشارت الأمانة اإلى
من النسخة الانجليزية. وأأظهرت هذه الأرقام أأن هناك زيادة كبيرة في الميزانية المخصصة للمؤتمرات والتي شملت  49الصفحة 

وأأوضحت الأمانة أأنها خصصت ميزانية لهذا الغرض تحس با  بدء تطبيق الترجمة الشفوية بجميع اللغات الست للفريق العامل.
يجابي من جانب الفريق العامل نفسه  لى اتخاذ قرار اإ لطلب توس يع نطاق التغطية اللغوية. ومع ذلك، ل يزال هناك حاجة اإ

لكل هيئة حرية اتخاذ  لتنفيذ هذا التغيير، لأنه تمش يا مع س ياسة الويبو المتعلقة باللغات التي اعت مدت منذ عدة س نوات، ت رك
هذا القرار أأم ل. وفيما يتعلق ببيان وفد الصين بشأأن نشر اس تقصاءات المس تخدمين، أأوضحت الأمانة أأن معاهدة التعاون 

بشأأن البراءات أأجرت اس تقصاءين. وتم تخصيص أأحدهما للمس تخدمين أأما الآخر فقد قاس مدى رضا المكاتب عن خدمات 
ءات المقدمة. وكانت نتائج هذه الدراسات الاس تقصائية متاحة لجميع أأصحاب المصلحة في معاهدة معاهدة التعاون بشأأن البرا

متروك لكل  بالتأأكيد بتقاسم العمل، أأوضحت الأمانة أأن الأمر بشأأنالتعاون بشأأن البراءات. وفيما يتعلق بسؤال وفد البرازيل 
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الهدف و  لبحث والفحص( التي توفرها معاهدة البراءات،منتجات العمل )تقارير امكتب لتحديد مدى رغبته في اس تخدام 
مانة هو تحسين فائدة منتجات العمل للمكاتب، وهذا هو ما حاولت التعبير عنه في صياغة استراتيجية هذه  الرئيسي للأ

الأمر متروك  التنفيذ. وذكَّرت الأمانة بأأن تقاسم العمل يمثل في الواقع جزء هام من معاهدة التعاون بشأأن البراءات، ولكن
طار نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات.  لكل دولة متعاقدة لتقرر مدى رغبتها في اس تغلال ما قامت به مكاتب أأخرى في اإ

التي تنص على "اس تخدام نظام معاهدة التعاون  1-2وردا على اقتراح وفد البرازيل المتعلق بتعديل صياغة النتيجة المرتقبة 
ضافة عبارة "بما في ذلك عن طريق بشأأن البراءات على نط يداع طلبات البراءات الدولية" واإ اق أأوسع وأأكثر فعالية في اإ

البلدان النامية والبلدان الأقل نموا "، لم يكن لدى الأمانة اعتراض على ذلك لأن مقدمي الطلبات من البلدان النامية والبلدان 
 فاإن ذلك س يمثل زيادة في التأأكيد على هذه النقطة. وفيما يتعلق ببيان الأقل نموا قد أ درجوا بالفعل في النص الحالي، ومن ثم

طار معاهدة التعاون بشأأن البراءات،  وفدي اليابان وكندا عن الجهود التي تبذلها الأمانة لتحسين نوعية الخدمات المقدمة في اإ
يما يتعلق بالجودة داخل ش بكة معاهدة التعاون أأكدت الأمانة للوفود أأن ذلك يمثل أأحد مجالت الاهتمام الرئيس ية في عملها. وف

ا يمكن مم وذلك الجهد هو جهد مشتركبشأأن البراءات، فقد تم بذل قدر كبير من العمل والجهد من أأجل تحسين تلك الجودة. 
مانة العامة أأن تقوم بج لزيادة فائدة  بهاعلى الدول الأعضاء والمكاتب الأخرى القيام هناك جوانب أأخرى يتعين ، و زء واحدللأ

النظام لجميع أأصحاب المصلحة. وقد بذلت الأمانة الكثير من الجهد والموارد لحث الدول الأعضاء، ول س يما الدول التي تضطلع 
بهذا العمل الهام، على تحسين الجودة، بما في ذلك من خلال اجتماعات الفريق العامل نفسه. وفيما يتعلق باقتراح تعديل النص 

طار استر  ليشمل تعليقات أأصحاب المصلحة، أأكدت الأمانة أأنها قد أأخذت بالفعل هذه  46اتيجيات التنفيذ في الصفحة في اإ
تقريرام نها قدمت اإ الأمانة  وفيما يتعلق بقضية المقاصة التي طرحها وفد كندا، قالتالتعليقات في الاعتبار لتحسين الجودة. 

ثا حده . المقاصةتعاون بشأأن البراءات في مايو بشأأن الجهود المبذولة لإنشاء هيكل مفصلا للفريق العامل المعني بمعاهدة ال و  م 
نشاء نظام تجريبي لإنشاء ش بكة معاوضة أأول لجمع رسوم البحث الذي لن بهعلما  الفريق العامل أأحاط والذي لى اإ . وس يهدف اإ

لى المكتب الدولي حتى ينتقل في المس تقبل من مكتب تسلم الطلبات اإلى سلطات البحث ولكنه س يعود بدل من  ذلك اإ
يتس نى للويبو أأن تدير بفاعلية تدفق العملات بين مختلف الجهات الفاعلة في معاهدة التعاون بشأأن البراءات. وس يجري ذلك 
ذا نجحت التجربة سيتم توس يع دائرة المشاركين ليصبح ذلك في نهاية  بالعتماد على عدد صغير من المكاتب في المرحلة الأولى واإ

لى المس تقبلين النهائيين. وفيما يختص بتعليق الم طاف الإجراء المعياري الذي يتم بموجبه جمع الرسوم ويقوم بنقلها المكتب الدولي اإ
نها تعمل على وضع خطة طويلة الأجل للقوى  وفد الصين بشأأن ضرورة الامتناع عن تخفيض عدد الموظفين، قالت الأمانة اإ

في الحس بان، بما في ذلك كم العمل وتوزيع اللغات والجهود الجارية في مجال الأتمتة. وفي الأجل  العاملة، مع أأخذ عدد من المعايير
القصير، يمكن للمكتب الدولي أأن يعالج الاحتياجات عن طريق نقل الأشخاص داخل الإدارة من اللغات التي يكون الطلب 

لى تلك اللغات التي يزيد عليها الطلب. وشددت الأمان ة على أأنه س يكون لديها في تخطيطها على مدى الس نوات عليها أأقل اإ
القادمة ما يكفي من موارد الموظفين لتغطية الاحتياجات المتزايدة في لغات معينة بصفة خاصة. وفيما يتعلق ببيان وفد اليابان 

دارة خدمات معاهدة التعاون بشأأن البراءات لديه آلياتها الداخلية بشأأن الجودة، أأوضحت الأمانة أأن الشعب الثلاث في اإ ا أ
المتعلقة بمراقبة الجودة، وهي تتأألف من مراقبة الجودة من خلال الموارد البشرية ومن خلال تطبيق تدابير الآلية. وفي حالة 

أأو  بالمائة  5على حوالي  –مشاركة الموارد البشرية، يمكن للويبو أأن تجري رقابة نوعية على جزء معين من منتجات العمل 
ذا أأرادت زيادة هذا الجانب من نظام مراقبة الجودة. وبالإضافة اإلى ذلك، نحو ذلك. و  لى مزيد من الموارد اإ س تحتاج الأمانة اإ

يوجد لدى الشعب الثلاث أأيضا تدابير مؤتمتة لمراقبة الجودة. ويجري حاليا وضع المزيد من نظم مراقبة الجودة الآلية في شعبة 
حيث يجري وضع العديد من الضوابط النوعية لتطوير البرمجيات يدويا، وتقوم المنظمة الترجمة، وأأيضا في قسم نظم المعلومات 

بتطوير نظم تمكنها من العمل بصورة أأفضل مثل وضع نظم  أأسرع لمراقبة الجودة لتطوير البرمجيات. وردا على مداخلة وفد 
ديدة لنظام لهاي واجهة تغطي جميع لغات الأمم والمطالبة بأأن توفر منصة تكنولوجيا المعلومات الج 31الصين بشأأن البرنامج 

المتحدة الست، أأوضحت الأمانة أأنه في حين يكمن القرار المتعلق بتوس يع اللغات في نظام لهاي في أأيدي جمعية اتحاد لهاي، 
ن الهدف، كما ذكر في النتيجة المتوقعة  بحروف لتينية  هو القدرة على تلقي البيانات وتسجيلها واسترجاعها ونقلها 4-11فاإ

طار نظام لهاي.  وحروف غير لتينية. وأأفادت الأمانة بأأن هذا مؤشر قوي على أأن هناك تطلع لتوس يع نظام اللغات في اإ
طار البرنامج  والبند ذي الصلة من الميزانية، أأوضحت الأمانة أأن هناك  6وفيما يتعلق بسؤال وفد كندا المتعلق بالزمالت في اإ
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ا محددا للزمال ت في الويبو كان الغرض منه تغطية جميع مصروفات الزملاء الذين س يكونون مقيدين في سجل نظام خطم
مدريد. وأأوضحت الأمانة كذلك أأن التدريب وما يتصل به من سفريات يمثل بند مختلف من فئات التكاليف ويش تمل ، ضمن 

طار نظام مدريد، سواء كانت مكاتب أأمور أأخرى، على تدريب موظفي مكاتب الدول الأعضاء على تطبيق الإجراءا ت في اإ
ضافي لها. وفيما يتعلق بالسؤال عن مبلغ  فرنك سويسري الخاصة  160000جديدة أأو مكاتب قائمة وطالبت بتقديم تدريب اإ

لى الصفحة  وأأوضحت أأنها حاولت تقديم قدر أأكبر من التفاصيل للنفقات في  63بالمس تلزمات والمواد، أأشارت الأمانة اإ
: مس تلزمات الحاسوب، والبرمجيات، وبعض ما يليلميزانية، وأأنه من المفترض أأن تغطي المس تلزمات والمواد مشروع ا

دخال البيانات والنشر من بين أأمور أأخرى. ولم يتم عرض ذلك  التراخيص التي تسدد بانتظام من أأجل تشغيل عمليات اإ
 ة، ولكنه ع رض لأول مره من أأجل توفير مزيد من الشفافية.بنفس القدر من التفصيل في وثيقة البرنامج والميزانية الأخير 

بداء مزيد من التعليقات. ونظرا لعدم  .110 ذا كان أأي وفد يرغب في طرح أأي أأس ئلة أأخرى أأو اإ وسأألت الرئيسة عما اإ
التي وجود مزيد من التعليقات على الهدف الاستراتيجي الثاني، عبرت الرئيسة عن شكرها لأعضاء الأمانة على التفسيرات 
لى الهدف الاستراتيجي الثالث، وهو تسهيل اس تخدام الملكية الفكرية لأغراض التنمية، والذي شمل  قدموها، وانتقلت اإ

 . 30و  11و  10و  9و  8البرامج 

وصرح وفد الس نغال، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، بأأن الهدف الاستراتيجي الثالث هو أأحد أأهم الأهداف  .111
جية من وجهة نظر المجموعة. وذكر الوفد أأن البرامج والميزانيات قد ركزت في هذا الوقت على قضايا التنمية. وبسبب الاستراتي 

ذلك، وجد الوفد أأنه يصعب فهم سبب أأن تشهد مسأألة تيسير اس تخدام الملكية الفكرية لأغراض التنمية انخفاضا في الموارد 
لى انخفاض بنس بة  . وجاء ذلك في الوقت 9للبرنامج  بالمائة  3.5و  8في موارد البرنامج  بالمائة  5.9المخصصة. وأأشار الوفد اإ

نه لم يفهم ذلك ولم يس تطع قبول هذا التفاوت الصارخ. بالمائة  9.6بنس بة  10الذي زادت فيه موارد البرنامج  . وقال الوفد اإ
، كما أأعرب 10المتعلقة بالبرنامج  3-10رة علاوة على ذلك، أأعرب الوفد عن رغبته في الحصول على توضيحات بشأأن الفق

لى نقطة ثالثة، وأأشار اإلى أأن اقتراح جنوب أأفريقيا  عن رغبته في معرفة أأين تمت مناقشة ذلك والموافقة عليه. وانتقل الوفد اإ
وسأأل عن موضع ورود بشأأن نقل التكنولوجيا قد تمت الموافقة عليه في الدورة الأخيرة للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية، 

لى اتباع نهج نوعي لمؤشرات الأداء بدل من التركيز على الكم.  ذلك في الوثيقة. وأأخيرا، أأعرب الوفد عن رغبته في الدعوة اإ

وشدد وفد البرازيل على أأهمية الهدف الاستراتيجي الثالث للوفد. وأأعرب الوفد عن رغبته في التشديد على ضرورة  .112
ليها الوفد في بيانه الافتتاحي. وطلب الوفد منذ تخصيص مزيد من الموارد  لتنفيذ توصيات جدول أأعمال التنمية التي أأشار اإ

. وأأدرك الوفد أأنه ليس في مشروع البرنامج والميزانية، وأأنه ليس في وضع يمكنه من 5-3البداية توضيحا بشأأن النتيجة المرتقبة 
لى التقرير 8يما يتعلق بالبرنامج تأأييد حذفه، ولذلك طلب توضيحا بشأأن هذه المسأألة. وف ، أأشارت استراتيجية التنفيذ اإ

طار النتائج المرتقبة أأو مؤشرات أأداء البرنامج.  المتعلق بمساهمة الويبو في أأهداف التنمية المس تدامة؛ غير أأنه لم يرد ذكر لها في اإ
طار  ضافي وطلب الوفد مزيدا من المعلومات عن كيفية ترجمة ذلك في شكل ممارسات في اإ هذا البرنامج. وأأظهر تحليل اإ

لميزانية البرنامج انخفاضا في مس توى الموارد المخصصة لهذا المجال، وهو اتجاه بالغ الأهمية بالنس بة للوفد، ومسأألة طرحها وفد 
 63000، يرى الوفد أأنه ينبغي أأن يكون أأكثر طموحا من 1، ومؤشر النتيجة المتوقعة 9الس نغال. وفيما يتعلق بالبرنامج 

لى تعزيز  طلب للبلدان النامية وكانت هذه نتيجة طيبة، ولكنها متضمنة أأساسا في بلد واحد. وأأيد الوفد الجهود الرامية اإ
اس تخدام البلدان النامية لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات، ولذلك ربما يمكن وضع مقياس من أأجل تقييم الزيادة بالنس بة 

لى أأن البرنامج  الأقل نموا،للبلدان النامية الأخرى والبلدان  ذكر الجامعات،  9وربما بالنس بة للمنطقة ككل. وأأشار الوفد أأيضا اإ
لى أأن المنظمة ستركز اهتمامها على الجامعات ومؤسسات البحوث  10وفي البرنامج  طار استراتيجية التنفيذ اإ تمت الإشارة في اإ

انتقالية. غير أأن المشاورات السريعة التي أأجرتها قاعدة بيانات الويبو  بمرحلة اقتصاداتهافي البلدان المتقدمة والبلدان التي تمر 
الإحصائية تبين امتلاك الجامعات في تلك البلدان لقدرات رفيعة المس توى على اس تخدام نظام الملكية الفكرية، ولسوء الحظ 

طي الأولوية للجامعات من البلدان النامية، لم يكن الحال كذلك في البلدان النامية. ورأأى الوفد أأن موارد الويبو ينبغي أأن تع
لى الدول  9وأأبدى رغبته في اقتراح تعديلات على استراتيجية تنفيذ البرنامج  لى الدعم المقدم اإ شارة واضحة اإ دراج اإ من أأجل اإ
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البحوث الأعضاء لزيادة اس تخدام المنصات والأدوات التي تعتمد على أأساس الملكية الفكرية عن طريق الجامعات ومؤسسات 
طار البرنامج  لى أأن مؤشر الأداء يظهر عدم أأيضا، المتعلق بقاعدة بيانات و  9من البلدان النامية. وفي اإ يبو ماتش، أأشار اإ

لى هذه النتيجة،  وجود عمليات توفيق من خلال المبادرة، ولذلك طلب الوفد من الأمانة توفير معلومات عن كيفية النظر اإ
،  6-3ل على المزيد من عمليات التوفيق من خلال النظام. وفيما يتعلق بالنتيجة المتوقعة وما يمكن تحسينه من أأجل الحصو 

لحظ الوفد أأن أأحد مؤشرات الأداء تتعلق بعدد الترتيبات التي تتم مع المؤسسات في البلدان النامية، وطلب توضيحا بشأأن 
ليها والنتائج التي تمخضت عنها. وانتقل ال لى البرنامج نوع الترتيبات المشار اإ نه يقدر عمل أأكاديمية الويبو  11وفد اإ وقال اإ

ويشجعها على مواصلة تبادل المعارف المتعلقة بالملكية الفكرية وتوزيعها. وكانت البرازيل واحدة من البلدان التي وضعت نسخة 
الية، ولكن أأيضا لأنها ، والتي حققت نجاحا كبيرا، ليس فقط لأنها كانت متاحة باللغة البرتغDL-101مخصصة من الدورة 

شارة، في استراتيجيات تنفيذ البرنامج  دراج اإ ، اإلى 11ناقشت جوانب محددة من الملكية الفكرية في البرازيل. واقترح الوفد اإ
لى قيمة لى البلدان لبناء وتعزيز قدراتها الوطنية في مجال التدريب على الملكية الفكرية. وذكر الوفد بأأنه أأشار اإ  الدعم المقدم اإ

أأكاديمية الويبو، ولكنه أأراد أأيضا أأن يضيف أأنه يقدر التعاون مع أأكاديمية البرازيل الوطنية للملكية الفكرية بتوجيه من المكتب 
، وعلى وجه التحديد المشروعات الصغيرة والمتوسطة ودعم 30الوطني للبراءات، وأأكد على هذا الجانب. وفيما يتعلق بالبرنامج 

وفد أأنه يوفر فرصا كثيرة للتعاون عبر البرامج فيما يتعلق بخدمات الملكية الفكرية العالمية التي تقدمها ريادة الأعمال، رأأي ال
الويبو، ول س يما من خلال معاهدة التعاون بشأأن البراءات. وأأظهرت الدراسات أأن المشروعات الصغيرة والمتوسطة 

جرا ضافية محددة من أأجل دعم جهودها. ورأأى الوفد أأن والجامعات تلعب دورا رئيس يا في الابتكار وأأنها تتطلب اإ ءات اإ
 6و 5الرسم البياني المتعلق بالتعاون بين البرامج قد يتضمن برامج أأخرى في الويبو لعرض هذه الجوانب الشاملة مثل البرامج 

طار النتيجة المرتقبة المتوقعة المتعلقة باس تخدام خدمات الملكية الفكرية العالمية. واقترح الوفد وضع مؤشر محدد للأداء في اإ  7و
بغية تمكين المنظمة من تتبع النتائج التي حققتها تلك الكيانات. واقترح الوفد أأن يتخذ ذلك شكل عدد طلبات معاهدة  6

التعاون بشأأن البراءات المودعة من الجامعات، ول س يما من البلدان النامية وأأقل البلدان نموا، مع وضع خط أأساس وأأهداف 
ئية. وأأعرب الوفد عن ثقته في قاعدة بيانات الويبو الإحصائية التي كانت جيدة للغاية وكثيرا ما اس تخدمت في البرازيل، للثنا

ورأأى أأنه من السهل تطبيق هذا الاقتراح اإلى حد ما. كما س يثبت أأيضا الأثر الإيجابي لس تخدام نظام الملكية الفكرية على 
. ومن أأجل 30وتبادل المعارف والنمو الاقتصادي، وسيتماشى مع استراتيجية تنفيذ البرنامج  القدرة التنافس ية للأعمال التجارية

 التوضيح، أأكد الوفد أأنه يريد وجود مؤشر أأداء لتتبع النتائج التي حققتها الجامعات تحديدا، ول س يما من البلدان النامية.

ا الس نغال والبرازيل ولم يكن يرغب في تكرار تلك وتحدث وفد باكس تان عن عدد من الأس ئلة التي طرحها بالفعل وفد .113
براز العناصر  لى الشروح التفصيلية للأس ئلة المطروحة، وأأعرب عن رغبته في اإ الأس ئلة. غير أأنه كان يتطلع اإلى الاس تماع اإ

عن ارتياحه لوجود ، أأعرب الوفد 30المحددة لتلك الأس ئلة التي طلب الوفد مزيدا من التفاصيل بشأأنها. وفيما يتعلق بالبرنامج 
في المائة. وأأعرب الوفد عن قلقه لأن الانخفاض  3.5قد انخفض بنس بة  9في المائة، ولكنه رأأى أأن البرنامج  4زيادة بنس بة 

ضافة مزيد من الموارد اإلى هذه  9في جدول أأعمال التنمية وفي البرنامج  ل يمثل علامة جيدة للغاية، وأأنه يريد أأن يرى اإ
لى أأن استراتيجيات التنفيذ، ول س يما بالنس بة للمشروعات الصغيرة الجوانب. وانتقل  لى تفاصيل محددة وأأشار اإ الوفد اإ

عداد مواد تدريبية مصممة خصيصا لتلبية  30والمتوسطة والجامعات ومنظمات الأبحاث في البرنامج  لى اإ التي تشير اإ
مع تصميم وتقديم برامج مخصصة لبناء القدرات حول احتياجات الجامعات ومنظمات البحث، وجعلها متاحة للتكيف المحلي، 

دارة الملكية الفكرية، بما في ذلك ترخيص الملكية الفكرية، مع التركيز على احتياجات الملكية الفكرية للجامعات ومنظمات  اإ
 بالمائة  84.4ة في هذا البرنامج، وتخفيضا بنس ب بالمائة  6.6البحث. وفي هذا الصدد، لحظ الوفد أأن هناك تخفيضا بنس بة 

جراء هذه  يضاحات حول سبب اإ في ميزانية المؤتمرات. ونظرا لوجود أأهداف متوقعة واستراتيجيات تنفيذ محددة، طلب الوفد اإ
لى نقل التكنولوجيا في ذلك الجزء من البرنامج  التخفيضات. وأأعرب الوفد أأيضا عن رغبته في مشاركة قلقه من عدم الإشارة اإ

 والميزانية.
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. وقد أأراد الوفد أأن يفهم على وجه الخصوص وبشكل 9فد كندا عن رغبته في معرفة المزيد عن البرنامج وأأعرب و  .114
أأفضل العلاقة بين عملية البرنامج والميزانية من ناحية والاستراتيجيات الوطنية للملكية الفكرية والخطط القطرية من ناحية 

دارتها أأخرى: كيف تتفق هذه الأمور؟ فعلى سبيل المثال، هل ذ كرت هذه الخطط القطرية ميزانيات محددة، وكيف تم اإ
دراجها في بنود الميزانية للبرنامج  لى زيادة كبيرة في ميزانية الخدمات التعاقدية في البرنامج 9بالكامل واإ ، 9؟ وأأشار الوفد أأيضا اإ

لى البرنامج  وأأثنى على جميع الأنشطة التي  ، ويتعلق بأأكاديمية الويبو،11وأأعرب عن رغبته في معرفة السبب. وتطرق اإ
تضطلع بها الأكاديمية. وأأدرك الوفد أأن الأكاديمية تساعد على تطوير قدرات الأعضاء على اس تخدام خدمات الملكية الفكرية، 
وأأعرب عن تقديره لكيفية عمل الأكاديمية وعبرت كندا عن سعادتها للتعاون معها. ورأأى الوفد أأن هناك مجال لإدخال مزيد 

التحسينات، وشجع أأكاديمية الويبو بشدة على التركيز على توفير التدريب الذي يمكن تقديمه بلغات الويبو الأخرى غير من 
ضافية في الميزانية للبرامج  آخر، ولحظ أأن هناك بنودا اإ على سبيل  11و  9اللغة الإنجليزية. وانتقل الوفد اإلى سؤال محاس بي أ

ذا كان يتم ح  سابها بشكل منفصل. وتحدث الوفد عن الصناديق الاستئمانية. وهل انعكست على نحو المثال، وتساءل عما اإ
أأم أأنها تنعكس على جميع المجالت؟ وأأشار الوفد اإلى وجود جدولين، ولم يفهم تماما كيفية  11و  9خاص على البرنامجين 

برامج مفيدة وقيمة للغاية، وأأنها تتماشى مع ارتباطهما ببعضهما البعض. وبالإضافة اإلى ذلك، ذكر الوفد أأنه يعتقد أأن هذه ال
أأولويات ورؤية الحكومة الكندية ومكتب الملكية الفكرية الكندي. ورأأى الوفد أأنه من الأهمية بمكان التركيز على المشروعات 

 6-3جة المرتقبة تأأييدا قويا. وانتقل الوفد اإلى النتي 30الصغيرة والمتوسطة ودعم ريادة الأعمال، ولذلك كان يؤيد البرنامج 
تاحة قياس أأفضل للتقدم المحرز في هذا المجال. ولم يكن واضحا  عادة صياغتها بهدف اإ حيث رأأى أأنه قد يكون من الأفضل اإ
تماما للوفد أأن هذه هي أأفضل صياغة ممكنة فيما يتعلق بتقييم الطريقة التي يس تخدمها هذا البرنامج. وأأراد الوفد أأن يفهم 

جراء مسح أأو شيء بالضبط ماهية المشرو عات الصغيرة والمتوسطة المعنية وكيفية قياس التقدم المحرز بالضبط، واقترح القيام باإ
، حدوث زيادة كبيرة 30من هذا القبيل. وفيما يتعلق بمسأألة محاسبية عامة أأخرى، لحظ الوفد، عند النظر في موارد البرنامج 

لوظائف المؤقتة. وأأعرب الوفد عن رغبته في معرفة ما ينطوي عليه ذلك، مقارنة بالثنائية السابقة، ويبدو أأن ذلك يتعلق با
ذا كان يمكن أأن يكون هناك تحليل للفرق، وهو يمثل مبلغ   فرنك سويسري. 430000ولماذا حدثت تلك الزيادة، وما اإ

لى أأنه في استراتيجية تنفيذ البرنامج  .115 لأمانة على أأنه ، تنس يق جدول أأعمال التنمية، شددت ا8وأأشار وفد الصين اإ
،  2030ينبغي التركيز في الثنائية المقبلة على تعميم البرامج وتقديم تقارير عن مساهمات الويبو في خطة التنمية المس تدامة لعام 

ات والمساعدة التقنية، وأأن ذلك يتماشى عموما مع نتائج المناقشات التي أأجرتها اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية في الس نو 
لى أأنه تقرر في الدورة التاسعة عشرة للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية في مايو  ضافة  2017الأخيرة. وأأراد الوفد الإشارة اإ اإ

بند من بنود جدول الأعمال بشأأن الملكية الفكرية والتنمية. غير أأن هذا التطور المهم لم ينعكس في استراتيجيات التنفيذ 
، ذكر الوفد أأن أأكاديمية الويبو تلعب دورا رئيس يا 11من الأمانة في هذا الصدد. وفيما يتعلق بالبرنامج  وطلب الوفد توضيحا

، ول س يما توس يع نطاق نشر المواد التعليمية 11في بناء قدرات الملكية الفكرية، وأأنه يقدر استراتيجيات تنفيذ البرنامج 
ببرنامج الويبو المشترك للماجس تير في مجال الملكية الفكرية، اقترح الوفد أأن تزيد  المتعلقة بالملكية الفكرية للش باب. وفيما يتعلق

لى تنفيذ الهدف  من أأهداف التنمية  4الويبو استثماراتها في هذه المجالت لأنها تمثل جزء ل يتجزأأ من الجهود الرامية اإ
 لحياة للجميع.المس تدامة، وهو ضمان التعليم الجيد والمنصف وتعزيز فرص التعلم مدى ا

آخر في أأخذ الكلمة، طلبت الرئيسة أأن تس تجيب الأمانة للتعليقات المقدمة، بدءا  .116 ونظرا لعدم رغبة أأي وفد أ
 .8بالبرنامج 

لى أأن الإشارة 8بدأأت الأمانة أأول بالرد على التعليقات المتعلقة بأأهداف التنمية المس تدامة والبرنامج  .117 . وأأشارت الأمانة اإ
لى أأهداف التنمية تتعلق بالإبلاغ عن مساهمة الويبو في أأهداف التنمية المس تدامة، وكان متضمنا  8المس تدامة في البرنامج  اإ

لى اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية. وذكَّرت الأمانة الوفود بأأنه تم تعيين  من أأجل دعم  ممثل للمدير العامبها تقرير مقدم اإ
في هذا المجال. وس يعنى  س يكون مسؤول عن جميع أأنشطة التنس يق، المس تدامة التنمية الأمم المتحدة بشأأن أأهداف
لى اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية 8 البرنامج لى المشروع الذي اقترحته جنوب  . وفي غياببتقديم التقارير اإ شارة اإ اإ
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طار البرنامج  أأفريقيا بشأأن نقل التكنولوجيا من ثمه ها برامج مختلفة في المنظمة، و لمشروعات تنفذذكَّرت الأمانة بأأن ا ،8في اإ
طار البرنامج . 8تنعكس بالضرورة في البرنامج  لفهيي  بشأأن . وعلاوة على ذلك، و 14وفي تلك الحالة، يتجلى المشروع في اإ

لى أأن قرار اللجنة بوضع بند جديد على ، المتعلق بالملكية الفكرية والتنمية للجنة بند جدول الأعمال الجديد أأشارت الأمانة اإ
ذا كانت لجنة البرنامج والميزانية تفضل ذلك، س تقوم الأمانة  عداد مشروع البرنامج والميزانية. واإ جدول الأعمال قد جاء بعد اإ

لى أأنها لم تعرف بعد الجوانب الموضوعية لبند ج لى المشروع. وأأشارت الأمانة اإ ضافته اإ دول الأعمال، لأن هذا قرار بتنقيحه واإ
يتعلق باللجنة. وس توفر الدورة التالية للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية، التي س تعقد في نوفمبر من ذلك العام، مزيدا من 

مبلغ  ، تناولت الأمانة التعليق الخاص بانخفاض9المعلومات عن حوافز ذلك البند على جدول الأعمال. وفيما يتعلق بالبرنامج 
، ولكن الانخفاض الحقيقي هو بالمائة 3.5ن الانخفاض الإجمالي المذكور . وكا107الميزانية المقترحة. وقد ظهر هذا في الصفحة 

، ولكن 9. وأأوضحت الأمانة أأن هذا التغيير ليس بسبب نقص أأو محدودية الموارد المقدمة للبرنامج بالمائة 4.8مجموع باء، 
التراث الثقافي في والحفاظ على والثقافة: دعم الأهداف الإنمائية  الملكية الفكرية والس ياحة"نمية لت ا أأجندةبسبب أأن مشروع 

. ولذلك فاإن الميزانية المرتبطة بها لم تعد مدرجة في ميزانية البرنامج 2018عام في س يكتمل  مصر وغيرها من البلدان النامية"
حات تعديل النص، وتطلب وقتا للتفكير في ذلك. وفيما يتعلق بكيفية عرض . وبالإضافة اإلى ذلك، أأحاطت الأمانة علما بمقتر 9

لى أأنه تم فصل مختلف الصناديق تبعا للبرنامج. وهكذا، 11تمويل الصناديق الاستئمانية في حالة البرنامج  ، أأشارت الأمانة اإ
، وهكذا دواليك. وفيما يتعلق 11مج ، وكذلك في البرنا9على سبيل المثال، كان هناك صندوق استئماني كوري في البرنامج 

 بالأس ئلة التي طرحها وفد البرازيل، طلبت الأمانة من الوفد أأن يكرر ما قاله لأنه كان يتكلم بسرعة كبيرة.

مانة على المعلومات المقدمة، وكرر أأس ئلته. وكان لديه سؤالا بشأأن حذف النتيجة  .118 وأأعرب وفد البرازيل عن شكره للأ
 9في البرنامج  1-2ليس في وضع يسمح له حاليا بدعم حذفها. واقترح الوفد أأيضا أأن تكون النتائج المتوقعة ، وأأنه 5-3المرتقبة 

بشأأن عدد الترتيبات القائمة مع  6-3أأكثر طموحا. وطلب الوفد أأيضا معلومات عن ويبو ماتش، فضلا عن النتيجة المتوقعة 
 مؤسسات من البلدان النامية.

الواردة في البرنامج والميزانية للثنائية  5-3) 5-3و 3-3لمتعلقة بدمج النتائج المرتقبة وفيما يتعلق بالمسأألة ا .119
(، لحظت الأمانة أأن هذين النتيجتين كانتا على مس توى مختلف تماما، من حيث النواتج، وأأن الاندماج 2016/2017

فهم تعزيز  التنمية. ولذلك رأأت الأمانة أأن المقترح يعكس النضج الحالي للمنظمة فيما يتعلق بتعميم توصيات جدول أأعمال 
دراج جميع الموارد في  جدول أأعمال التنمية قد تحقق بالفعل، وهذا هو السبب في اقتراح الأمانة التركيز على تعزيز تعميم واإ

ن الأمانة قد فعلت بالفعل الكثير من العمل  ذلك. وفيما يتعلق بالفهم المعزز لجدول أأعمال التنمية بين جميع أأصحاب المصلحة، فاإ
بشأأن ذلك ويمكن اعتبار أأنه قد تحقق. وفي الواقع، كانت هذه نتيجة فرعية للهدف الرئيسي، وليس هدفا في حد ذاتها. وهذا 
هو سبب اقتراح الأمانة لهذا الدمج. وفيما يتعلق بسؤال وفد البرازيل بشأأن ويبو ماتش، قدمت الأمانة ملخصا موجزا لمنصة 

لأمانة أأنها أأنشأأت في الوقت الحاضر ش بكة من المؤيدين الذين يؤيدون أأساسا فكرة مساعدة البلدان النامية الويبو. وأأفادت ا
والبلدان التي تمر بمرحلة انتقالية على التوفيق بين مشروعات الملكية الفكرية وبين الجهات المانحة المحتملة من القطاعين الخاص 

لى والعام. وأأثناء الاجتماعات الأخيرة للج  نة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية، أأيدت المجموعة باء فكرة تحويل منصة ويبو ماتش اإ
براز منصة ويبو ماتش.  يه بي سي، من أأجل تحسين اإ منصة لأصحاب المصلحة المتعددين مثل ويبو جرين وويبو للأبحاث واإ

صحاب المصلحة منبرا لأ  ؤمنه تس  نها لأ   بلدان الجنوب،داة تكميلية لتسهيل التعاون فيما بينكأ منصة ويبو ماتش  فيدويمكن أأن ت 
جراء مبادلت في س تمكنهم من البلدان و في هذه  عداد مقال يوزع على جميع ساعدة التقنيةالم مجال اإ . وكانت الأمانة بصدد اإ

من أأصحاب وغيرهم  قليميةالإ موعات المجوفود و عدد من الجتماعات مع ا بشأأن فوائد ويبو ماتش. وعقدتش بكات الويبو 
واثقة للغاية من أأن الدول الأعضاء لعملية طويلة، ولكن الأمانة ا قد تكون. و المصلحة، وس تعقد اجتماعات جديدة أأيضا

ستس تفيد من مزايا ويبو ماتش. وذكرت الأمانة أأيضا أأنها تلقت عرضا من شركة ابتكارية في البرازيل أأعربت عن اهتمامها 
اون مع ثمانية بلدان من أأمريكا اللاتينية. واقترحت الأمانة مناقشة هذا الأمر بشكل باس تخدام برنامج ويبو ماتش بالتع

، التي 4-3، أأشارت النتيجة المرتقبة 9منفصل مع وفد البرازيل، حيث يمكن أأن يمثل ذلك بداية جيدة. وفيما يتعلق بالبرنامج 
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لى تعزيز ترتيبات التعاون مع المؤسسات، فقد أأوضحت الأمانة  أأن الترتيبات هي في الأساس أأي نوع من التفاقات أأو أأشارت اإ
مذكرات التفاهم الموقعة مع المؤسسات الداخلية في كل بلد. ومن الأمثلة على ذلك وجود ترتيبات مع الحكومة السويدية 

بات تتعلق لمساعدة الويبو في عملية تدريب موظفين من أأقل البلدان نموا. وكانت هذه عملية طويلة الأجل، وكانت الترتي 
بالعمل معا في عملية تدريب الأفراد أأو اس تكمال برامج أأو مشروعات محددة. وفيما يتعلق بسؤال كندا بشأأن الاستراتيجيات 
لى أأن أأحد المصالح الرئيس ية عند العمل مع البلدان النامية تتمثل في مساعدة الدولة  الوطنية للملكية الفكرية، أأشارت الأمانة اإ

طار العضو على وضع اس طار استراتيجيتها الوطنية الأكبر للتنمية. وس يمثل ذلك عادة اإ تراتيجيتها الوطنية للملكية الفكرية في اإ
عمل الويبو مع كل بلد. وانطلاقا من تلك الصورة الكبيرة نحو التطرق للتفاصيل، قامت الويبو بعقد مشاورات مع كل دولة 

كون عليه مصالحها بالنس بة للأنشطة في الس نة القادمة وعلى المدى من الدول الأعضاء في نهاية كل س نة لمعرفة ما س ت
الأطول. وأأوضحت الأمانة أأنها تناقش مع الدول الأعضاء كيفية دمج أأنشطة المشروع هذه في الاستراتيجية الوطنية للملكية 

يجية الوطنية للملكية الفكرية الفكرية. ويعنى ذلك أأن الأنشطة التي يتم التفاق عليها لكل س نة س تكون متسقة مع الاسترات 
وأأهداف الويبو وس تمثل الأنشطة التي سيتم تنفيذها في العام التالي. وفيما يتعلق بالسؤال الذي طرحه وفد كندا بشأأن 

لى الفقرة  30البرنامج  ، التي أأوضحت أأن السبب في الزيادة  2-30فيما يختص بزيادة الموارد البشرية المؤقتة، أأشارت الأمانة اإ
عدد الموظفين هو زيادة عدد الموظفين المؤقتين. وقد انعكس ذلك بالفعل في "الميزانية بعد التحويل"، وهو يتأألف من  في

لى البرنامج، وهو أأمر ضروري لتحقيق النتائج المرتقبة الموضوعة للبرنامج، وقد انعكس ذلك مرة أأخرى  ضافية اإ تحويل موارد اإ
التي تختص  9، والأس ئلة المتعلقة بالبرنامج 30. وفيما يتعلق بالأس ئلة المتعلقة بالبرنامج 2018/2019في الميزانية المقترحة لعام 

يتناول على نطاق واسع الجهات الفاعلة الرئيس ية في مجال الابتكار، والتي تمثل  30بالجامعات، أأوضحت الأمانة أأن البرنامج 
عطاء الأولوية لس تخدام المنصات في هذا الس ياق المشروعات الصغيرة والمتوسطة والجامعات. وأأ  لى أأهمية اإ شار وفد البرازيل اإ

على تحقيق ذلك. وكان هناك  9بالتعاون مع البرنامج  30التي تعتمد على الملكية الفكرية من أأجل الجامعات، ويعمل البرنامج 
برنامجا شاملا يتعامل مع الآن موقع على ش بكة الانترنت مخصص للجامعات، وهو متاح الآن على الهواء مباشرة. وبوصفه 

في جميع أأنحاء المنظمة، بما في ذلك التعاون مع معاهدة  30أأصحاب المصلحة الرئيس يين في مجال الابتكار، يعمل برنامج 
معها، غير أأن  30التعاون بشأأن البراءات. ولم يسرد مشروع البرنامج والميزانية جميع البرامج المختلفة التي يتعامل البرنامج 

لى المشروعات الأمان ن كل نشاط أأو دعم يقدم اإ ة أأكدت أأنه يتعاون مع جميع الزملاء المختلفين في المنظمة لتقديم برامجهم. اإ
الصغيرة والمتوسطة أأو الجامعات يشمل معلومات وتدريب ومشورة من معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام مدريد ونظام 

جراء تعديل على مؤشر الأداء ولذلك فاإن هناك تعاون كبير ويمثل جز  لهاي. ء ل يتجزأأ من العمل. واقترح وفد البرازيل اإ
ليشمل عدد طلبات معاهدة التعاون بشأأن البراءات المودعة من قبل الجامعات، والتي ستنظر فيه الأمانة. وأأشارت الأمانة 

يداع طلبات معاهدة التعاون بشأأن البراءات في غضون ا لى أأنه ليس من السهل تحقيق اإ لثنائية، ولكنه أأمر يمكنها النظر فيه. اإ
وفيما يتعلق بالسؤال الذي طرحه وفد باكس تان حول سبب تخفيض البعثات، بالرغم من أأن البرنامج لديه ولية للتدريب، 
ير أأوضحت الأمانة أأنها تحاول جاهدة للغاية تقديم أأنشطة التدريب والدعم البرامج من خلال الموقع الإلكتروني، ومن خلال تطو 
المواد والمحتوى، والقيام بأأنشطة التدريب بتكلفة أأقل بكثير. ول تعتقد الأمانة أأن بناء القدرات يمكن أأن يتم فقط عن طريق 
لى البلد، وتعتقد أأنه يمكن أأيضا أأن يتم ذلك من خلال أأدوات على ش بكة الإنترنت، ومن خلال تطوير المحتوى،  الذهاب اإ

ذا كانت المنظمة قد وهكذا، وكان لديها طرقا مختلفة  تريد أأن توفر بها هذا النوع من الدعم. وأأخيرا، أأثارت كندا مسأألة ما اإ
أأجرت أأي دراسات اس تقصائية لتحديد مدى استيعاب خدماتها. وأأكدت الأمانة أأنها قد أأجرت بالفعل دراسات اس تقصائية 

 واس تبيانات أأثناء تقديمها لخدمات الدعم.

وتحدث وفد جورجيا بصفته الوطنية ورحب بالتجاه المس تمر والمتعلق بتطوير الخدمات الخاصة بالهدف الاستراتيجي  .120
نه على قناعة بأأن هذه التطورات ستسهل زيادة تحسين النظام من خلال البرامج  ، كما أأوضح 30و  11و  10الثالث وقال اإ

لى المساعدة في مجال بناء القدرات الوفد في بيانه العام. وأأشاد بأأكاديمية الويبو ع لى الجهود المتواصلة لدعم البلدان التي تحتاج اإ
ومساعدة البلدان على الاعتراف بالدور المهم للملكية الفكرية والتنمية الاجتماعية والاقتصادية والثقافية. وأأوضح الوفد أأن 

نشاء الأكاديميات الناش ئة، وتدريب جورجيا أأقامت تعاونا مثمرا للغاية مع الأكاديمية في اتجاهات متعد دة، ول س يما في مجال اإ
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طار مشروعات الأكاديمية الوطنية، وفي تخصيص دورات دراس ية مقدمة في جورجيا حتى تناسب احتياجات  المدربين في اإ
ها في البلاد. وشدد الوفد على أأن هذه الدورات المخصصة سوف يتم تقديمها لمعلمي المدارس، ثم س يقومون هم بتدريس 

المدارس بعد ذلك. ونظرا لتعقيد جدول الأعمال المعروض عليه، فقد اعتمد الوفد على المساعدة الإضافية التي تقدمها أأكاديمية 
 الويبو. وكرر الوفد رغبته في مواصلة اس تكشاف هذه الأنشطة، وتشجيع التعاون التقني مع هذه البرامج.

مانة على ت .121 لى أأنه سيشارك على المس توى  30قديم معلومات عن البرنامج وأأعرب وفد البرازيل عن شكره للأ وأأشار اإ
لى أأن مؤشر الابتكار العالمي  الثنائي مع الأمانة لمعرفة ما يمكن عمله لتطوير مؤشر الأداء هذا. وفي هذا الصدد، أأشار الوفد اإ

ات، ولذلك ربما كانت البيانات متاحة يتضمن معلومات عن الإيداعات الخاصة بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات من قبل الجامع
لى أأن تقرير أأداء البرنامج في الثنائية 5-3بالفعل في مكان ما في الويبو. وفيما يتعلق بحذف النتيجة المتوقعة  ، أأشار الوفد أأول اإ

نجازه السابقة قد أأظهر أأن واحدا من اثنين من مؤشرات الأداء لم يكن على المسار الصحيح، وطلب معلومات بشأأن ما  تم اإ
من أأجل مواصلة  3-3بمؤشر الأداء هذا ومكان وجوده. وأأراد الوفد أأيضا معرفة الطريقة التي ستتم بها معالجة النتيجة المتوقعة 

لى أأن الأمانة ل ترى هذا الأمر بوصفة مبادرة تتم لمرة واحدة بل تراه على أأنه مناقشة  تعميم جدول أأعمال التنمية. وأأشار الوفد اإ
قا بشأأن الملكية الفكرية، ولذلك لم ير الوفد أأن الويبو قد استنفدت ذلك، بل رأأى أأن المؤشر يحتاج اإلى تحسين، أأوسع نطا

 وأأراد الحصول على المزيد من المعلومات عن ذلك المؤشر.

لى البرنامج  .122  30وأأعرب وفد باكس تان عن تقديره العميق للمدخلات والتفاصيل التي قدمتها الأمانة. وتطرق الوفد اإ
لى المناقشات التي دارت في اليوم السابق بشأأن الدورات والبرامج الخاصة بكل بلد أأو الدورات  على وجه التحديد، وأأشار اإ
والبرامج المس تهدفة، وكذلك فيما يتعلق بمسؤولي المكاتب وتدريبهم ومعرفتهم باحتياجات كل بلد ذي صلة، ورأأى الوفد أأن 

عنصرا هاما من عناصر البرنامج كله لأن الذهاب الفعلي، ورؤية حالة بلد ما أأو مؤسسة المهمات القطرية مهمة، وأأنها تشكل 
لى تصميم أأنواع أأكثر موضوعية أأو أأكثر قيمة من الحلول. وفي هذا الصدد، طلب  صغيرة أأو جامعة بصورة مباشرة س يؤدي اإ

 الوفد وضع هذا العنصر في الاعتبار.

س تان، أأوضحت الأمانة أأن تفسيرها السابق المتعلق بالزيارات القطرية يتعلق وردا على التعليق الذي أأدلى به وفد باك  .123
بالمناقشات الجارية حول تقديم البرامج التدريبية. وفيما يتعلق ببعثات تقييم الاحتياجات، تعكف الأمانة العامة بالتأأكيد على 

جراء تقييمات أأكثر اس تهدافا فيما يتعلق بالمشروعات 9 و 8القيام بهذه البرامج، وتعتزم الأمانة، ول س يما بالنس بة للبرنامجين  ، اإ
الصغيرة والمتوسطة والجامعات ونظام الابتكار ككل، ومدى دعم نظام الملكية الفكرية لذلك. وأأكدت الأمانة من جديد أأنها 

وردا . مس توى الس ياساتتقديم توصيات على تعتزم اس تخدام بعثات تقييم مس تهدفة للغاية لفهم الحقائق الواقعية في كل بلد و 
، أأوضحت الأمانة أأن هذا الاقتراح يعزى اإلى 10على سؤال طرحه وفد الس نغال بشأأن الموارد الإضافية المقترحة للبرنامج 

ضافة وظيفتين، مقارنة بالميزانية المعتمدة للفترة  . وكان هذا، من ناحية، نتيجة لضبط وظيفة مس تمرة في 2016/2017اإ
أأنه تم تحويل مورد مؤقت اإلى وظيفة محددة المدة. وقد انعكس ذلك على عدد الموظفين المؤقتين، والذي البرنامج، بما يعني 

لى الصفر في الميزانية المقترحة للفترة  ضافية. ثم، من ناحية 2018/2019انخفض اإ ، وفي مقابل ذلك، كانت هناك وظيفة اإ
ضافية كاس تجابة للطلبات المتز  . وفي معرض تناولها 3-13ايدة. وكل ما ورد شرحه في الفقرة أأخرى، كان هناك أأيضا وظيفة اإ

أأدركت الأمانة تماما شواغل الوفد، واقترحت العمل مع الوفد في محاولة   5-3لسؤال وفد البرازيل بشأأن النتيجة المتوقعة 
 المسار الصحيح في لمعالجة الشواغل، لأن الأمانة رأأت أأن المؤشر الذي سلط الوفد الضوء عليه والذي لم يكن يسير على

طار النتيجة المتوقعة  بدل من المكان الذي وضع فيه من قبل. وقد  5-3تقرير أأداء البرنامج، يمكن أأن يظهر بصورة أأفضل في اإ
داء يقيس حقا التعميم، والتقدم المحرز في تعميم جدول أأعمال التنمية.  يمكنها التوصل لطريقة أأفضل لوضع مؤشر رئيسي للأ

لى الجلسة العامة.واقترحت الأم  انة أأن تعمل بصورة ثنائية مع الوفد وتعود باقتراح اإ

لى  ةالرئيس توأأشار  .124  وفد البرازيل على اقتراح الأمانة وطلب منه أأن يناقش النتيجة المرتقبة مباشرة مع الأمانة.موافقة اإ
تعليقات أأو أأس ئلة أأخرى بشأأن  ةوبعد أأن أأجابت الأمانة على جميع الأس ئلة الأخرى، ولحظت أأنه ليس لدى أأي وفد أأي
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لى الهدف الاستراتيجي الرابع،  ةالرئيسانتقلت الهدف الاستراتيجي الثالث،  تنس يق وتطوير البنية التحتية العالمية وهو اإ
 .15و  14و  13و  12للملكية الفكرية، ويتأألف من البرامج 

لى أأن أأكثر من  .125 مكتبا للملكية الصناعية  80تحدث وفد باراغواي باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وأأشار اإ
أأن تأأخذ ذلك في الاعتبار عند على  أأجبر الويبو هذاى أأن رأأ و في جميع أأنحاء العالم تس تخدم حاليا نظام أأتمتة الملكية الفكرية. 

 تهماللمكاتب ولكن أأيضا لزياد المقدمينميزانيتها للثنائية، ليس فقط للحفاظ على المساعدة والتعاون النظر في الموارد المتاحة في 
يجاد حلول لمشاكل نحو وفقا ل أأفضل على لمكاتب تنفيذ الحلول التي تم تكييفها لبحيث يمكن  نموذج الأعمال الخاصة بهم واإ

عن الميزانية المعتمدة للثنائية الحالية،  بالمائة 5.6زيادة بنس بة  15، قدم البرنامج وبوجه عامتركيب وتحديث نماذج الأعمال. 
ن الزيادة  2016/17بميزانية الثنائية  تهعند مقارن  بالمائة 1.4في الواقع سوى  ليسولكن هذا  بعد التحويلات. وقال الوفد اإ

لى الزيادة في موارد الموظفين المؤقتين والخدمات التعاقدية، ولكن هناك ت    الغيرنقص في البنود الفرعية للبعثات وسفر عزى اإ
هذه الميزانية المقترحة تغطي الاحتياجات س تجعل  بالأس باب التيوفد عدم معرفة ال فيلوازم. هذا هو سبب الو  والأجهزة

وأأضاف الوفد،  ا.ملائمالموضحة توضيحا أأنه من الضروري العثور على مزيد من الموارد لمواجهة التحديات  ورأأىالحالية للويبو 
لى بلدان أأمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي التي  المواردفي هذه زيادة أأن ال يجب أأن تس تهدف زيادة بعثات خبراء الويبو اإ

 .صيانة النظام وتحديثه وتحسينهل  وكذلكتس تخدم نظام أأتمتة الملكية الفكرية، 

ان النامية والبلدان الأقل نموا ضرورية لتمكينها من المشاركة الويبو في البلدالتي تقدمها ساعدة الم ورأأى وفد ش يلي أأن  .126
له  15بفعالية في نظام الملكية الفكرية وتطوير أأنظمة الملكية الفكرية في جميع أأنحاء العالم. وهذا هو السبب في أأن البرنامج 

كة للأدوات. ومن شأأن تطوير أأهمية خاصة. وبعبارات رسمية، أأعرب الوفد عن رغبته في معرفة أأس باب المعالجة المشتر 
نتائج أأو مؤشرات أأداء مرتقبة محددة أأو على الأقل خطوط أأساس محددة تحقيق وخصوصية العديد من الأدوات أأن تس تحق 

لجوهر، ول س يما بالكل نظام. وأأعرب الوفد عن امتنانه لأي توضيحات يمكن أأن تقدمها الأمانة بشأأن هذه النقطة. وفيما يتعلق 
المكلفين  التابعين للويبو لمهنيينمن قِبل االوفد عن امتنانه للمساعدة والتفاني  وأأعرببنظام أأتمتة الملكية الفكرية، فيما يتعلق 
وتنفيذ هذا النظام في تسجيل جميع فئات حقوق الملكية  تطويرجعل من الممكن لش يلي الذي  الأمرالمسؤولية، بتولي 

نت لى زيادة حقيقية في اإ اجية وكفاءة المعهد الوطني للملكية الفكرية في البلد. وعلى الرغم من كل مساعدة الفكرية، مما أأدى اإ
نظام أأتمتة الملكية الفكرية، رأأى الوفد أأنه ل يزال هناك بعض الاحتياجات التي لم يتم الوفاء  التي تقدمها الويبو لتنفيذ وتحديث

ليهلتسهيل نظام ال تطوير ل الموارد البشرية مزيد من  الحاجة اإلىبها، مثل   مع تهيئة تتفقعمل  أأنماط سيروصياغة  الانتقال اإ
بعض الاحتياجات التدريبية للموظفين هي هذه و نظام أأتمتة الملكية الفكرية ووضع نماذج للوثائق الرسمية التي يوفرها النظام. 

نتاج التي تتطلب تعزيزها أأو  دارة التغيير، وهذ تدعيمهافي مرحلة الإ يؤيد الوفد  جعلا هو السبب الذي بالإضافة اإلى عملية اإ
ن لى توجيه  ه يتعيناقتراح مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي لإيجاد المزيد من الموارد. وقال اإ هذه الموارد، قدر الإمكان، اإ

لى بلدان أأمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي التي ترغب في لى نظام زيادة البعثات التي يقوم بها خبراء الويبو اإ  الانتقال اإ
دخاله عبر الإنترنت. ورأأى أأن  خبير في أأمريكا اللاتينية  تعيينأأتمتة الملكية الفكرية من أأجل شراء النظام وتنفيذه ومساعدته واإ

الوفد عن  وأأعربومنطقة البحر الكاريبي سيساهم اإلى حد كبير في تطوير واعتماد نظام أأتمتة الملكية الفكرية في المنطقة. 
س التغييرات في عكالنللعمل على بدائل لتحسين النظام وتقديم المساعدة التقنية الفعالة المطلوبة وأأفضل طريقة  ادهس تعدا

 .البرنامج والميزانية

لى أأنه ل يوجد  .127 وشدد وفد البرازيل على أأهمية الخدمة التي تقدمها الويبو لمكاتب البراءات في البلدان النامية. وأأشار اإ
أأعرب قواعد البيانات العالمية و كذلك واحد يتعلق بمس توى رضا المس تخدمين عن حلول الويبو التجارية و  حاليا مؤشر أأداء

في اقتراح وضع مؤشر لقياس مدى رضا هؤلء المس تخدمين. ورأأى الوفد أأن هذا منظور هام ينبغي مراعاته. وفيما  تهرغب عن 
لى قواعد  وصول البلدان الناميةلالويبو تسهيل  أأهمية ضمان ، أأعرب الوفد عن رغبته في التشديد على13يتعلق بالبرنامج  اإ

دراج  لى المعلومات المتعلقة باإ  البراءات في ركن البراءات س ندات غيرالبيانات، وأأشار في هذا الصدد اإ
(PATENTSCOPE) ،دراجها  عتبروا. وفيما يتعلق بهذه النقطة، طلب الوفد مزيدا من المعلومات عن الوثائق التي سيتم اإ
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يجابي،  تب البراءات، وأأن من المهم زيادة جودة فحص البراءات. وفيما يوفر مدخلات قيمة لأنشطة مكاحيث أأن هذا اقتراح اإ
طار  12أأن التوصية  رأأى، كان الوفد قد 15يتعلق بالبرنامج  ينبغي أأن تكون جزءا من قائمة توصيات أأجندة التنمية في اإ

عادة تصميم نظام أأتمتة الملكية الفكرية. معلو بالنس بة لل وكذلك الأمرالبرنامج،  وتمت مات عن استراتيجية التنفيذ المتعلقة باإ
المزيد من خيارات التخصيص. وأأيد وكذلك المزيد من الاس تقلالية اإلى مكاتب الملكية الفكرية  ه سيتم منحأأن الإشارة اإلى

حجم باختلاف  يختلف تمتة الملكية الفكريةمس توى اس تخدام نظام أأ نظرا لأن الوفد، من حيث المبدأأ، هذه الإضافات، 
. الاس تقلالية شملهت س الذي هذه التخصيصات وما  ةوطلب المزيد من المعلومات حول ماهي ،وعبء العمل في كل مكتب

. تها فيهومشارك وطلب الوفد مزيدا من المعلومات عن مسؤولية مكاتب الدول الأعضاء في الفريق الاستشاري المقترح
ي ورد الذ( WIPO Connect)اتصال الويبو منصة عن رغبته في الحصول على مزيد من المعلومات بشأأن وأأعرب الوفد 

طار في الفكرية الملكية مكاتب خدمةمتوسط  مس توى. وطلب الوفد مزيدا من المعلومات عن 15ذكره أأيضا في البرنامج   اإ
وأأعرب الوفد عن تأأييده  لقياس هذا المؤشر. ةس تخدملم بما في ذلك الهدف وكذلك المعلومات ا (4المرتقبة رابعا ) النتيجة

للبيان الذي أأدلت به مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي والتعليقات التي أأدلى بها وفد ش يلي بشأأن ضرورة ضمان 
.  جداكبيرعدد المس تخدمين  أأنبشأأن نظام أأتمتة الملكية الفكرية حيث  متخصصةمس توى كاف من الموارد لتوفير حلول 

لى قائمة  ضافة اسمه اإ  .التفاصيلقدرا أأكبر من  للحصول على قدمينتالم وأأعرب الوفد عن رغبته في اإ

نه لحظ أأن استراتيجية التنفيذ الرئيس ية للبرنامج تتمثل في توس يع نطاق وقال  ،13البرنامج  عنوفد الصين  وتحدث .128 اإ
ن الزيادة في اس تخدام قاعدة البيانات تتطلب الاس تقرار اعد البيانات العالمية للبيانات والتغطية الجغرافية. و و ق قال الوفد اإ

لى أأنه من خلال تنفيذ خوادم المرايا البعيدة يمكن  توالسرعة. وأأشار  جراءات التخفيف اإ الخدمة وتحقيق التنوع  مضاعفةاإ
دخال هذا النوع ينعكس في استراتيجيات التنفيذ ومؤشرات الأداء ول في الميزانية الجغرافي. غير أأن ذلك لم . واقترح الوفد اإ

صص الموارد اللازمة بهدف تقديم خدمات أأفضل من الخدمات في البلدان التي تس تخدم قاعدة البيانات العالمية كثيرا وتخ  
لى أأن مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار14. وفيما يتعلق بالبرنامج اتوتجنب الانقطاعات في الإنترنت في المقر    ، أأشار الوفد اإ

البلدان النامية بيانات عالية الجودة وخدمات ذات قيمة مضافة أأخرى، وأأنه في الثنائية المقبلة س تكون  ين فيلمس تخدمل توفر 
ضافية   ققتوحالنامية البلدان على اعتبار أأنها منتشرة في مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار، من هناك ست ش بكات وطنية اإ

أأن توسع الويبو نطاق التغطية الجغرافية لش بكات مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار وأأن على نتائج جيدة. واقترح الوفد 
 الاحترافيةلتوفير الخدمات  اؤهانشيتم اإ س  لتلك التيلش بكات الحالية وكذلك ل تخصص المزيد من الموارد لهذا العمل بالنس بة 

 للمس تخدمين.

نه يود أأن12وقال وفد كندا، فيما يتعلق بالبرنامج  .129 يلاحظ أأن بلده يعمل، كما هو الحال مع مدريد ولهاي، على  ، اإ
لى اتفاق نيس  طار هذا البرنامج. وفيما يتعلق باستراتيجيات التنفيذ، أأعرب الوفد عن و الانضمام اإ يتابع باهتمام التطورات في اإ

تفاني وتحسين قدرة المكاتب على تأأييده لتعزيز تصنيفات لوكارنو ونيس بهدف تزويد الدول الأعضاء بقدر أأكبر من المرونة وال 
منصة ، أأعرب الوفد عن تأأييده لنقل 13فحص وتصنيف العلامات التجارية والرسوم والنماذج الصناعية. وفيما يتعلق بالبرنامج 

وضعا أأكثر ملاءمة لقاعدة البيانات هذه. وفيما مالتي رأأى أأنها تعكس  2018/19في الثنائية  21الويبو ليكس من البرنامج 
، أأعرب الوفد عن تأأييده لستراتيجية التنفيذ المتعلقة بتوفير خدمات القيمة المضافة في مساعدة مراكز دعم 14يتعلق بالبرنامج 

مكانية تقاسم الويبو  قليمية للملكية الوطنية مع المكاتب التكنولوجيا والابتكار، وأأعرب عن رغبته في الاس تفسار عن اإ والإ
راكز دعم التكنولوجيا والابتكار لم الخدمات التحليليةالفكرية للمنهجية وأأفضل الممارسات الناتجة عن تحليلات البراءات و 

طار خدمات التنفيذ لهذا البرنامج.  الخدمات في اإ

لى أأنه فيما يتعلق بالبرنامج  .130 نه يقواعوهو ، 13وتحدث وفد اليابان بصفته الوطنية وأأشار اإ  دركد البيانات العالمية، فاإ
فراد والدول الأعضاء لملكية الفكرية اأأهمية اس تخدام معلومات  ولأهمية تطوير هذه المعلومات والحفاظ عليها. وأأيد بالنس بة للأ

لى نتائج  للنفاذ المركزي الويبو نظامو  بيانات عالمية مثل ركن البراءات لتطوير خدمات قاعدة التي تبذلها الويبوهود الج  بشدة اإ
العالمية. ورحب الوفد التصاميم لعلامات التجارية العالمية وقاعدة بيانات اوقاعدة بيانات   WIPO CASEالبحث والفحص
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بصفة خاصة بتوس يع نطاق التغطية الجغرافية لقواعد البيانات العالمية وأأهمية الجداول الزمنية للبيانات المقدمة وتعزيز قابلية 
حلول الأعمال لمكاتب الملكية وهو ، 15ميزانية أأكبر للبرنامج  لتخصيصلوفد أأيضا عن تقديره البالغ الاس تخدام. وأأعرب ا

لويبو تمكين مكاتب الملكية الفكرية في البلدان النامية من تقديم خدمات قائمة على لدوار الأساس ية الأ  من بينالفكرية، لأن 
نشاء ما يلزم   ية التحتية والدعم.البن من المعارف لمس تخدميها من خلال اإ

وفيما يتعلق بالقتراح الذي تقدمت به مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي بأأنه ينبغي تخصيص مزيد من الموارد  .131
لنظام أأتمتة الملكية الفكرية، ردت الأمانة بأأن المنظمة س تحاول تقديم المزيد بزيادة متواضعة في الموارد عن طريق نقل المعارف 

ضافة  وحزمة برامجهنظام أأتمتة الملكية الفكرية ببرمجيات  اإلى مكاتب الملكية الفكرية الوطنية والإقليمية، وأأيضا عن طريق اإ
الدعم من مكاتب الملكية الفكرية في المنطقة لتقديم  من خلال حشدتدريب عملي لمديري برمجيات نظام أأتمتة الملكية الفكرية و 

تاحة هؤلء الخبراء للبلدا لديهم نفس الخبراء في المنطقة أأن  حيثن المجاورة مما س يوفر التكاليف ويعزز الكفاءة خبرائها واإ
وفي هذا الصدد، س تحاول المنظمة تقديم المزيد بموارد أأقل، ولكن الأمانة أأحاطت  التحديات المشتركة التي تواجهها المنطقة.

لى زيادة الموارد لهذا البرنامج الذي  أأيدته وفود أأخرى، منها ش يلي والبرازيل وكذلك وفد اليابان. علما بالقتراح الرامي اإ
لى السؤال  ت الأمانةوتطرق ها فيما يتعلق بدعم الويبو لبنيتها التحتية وحلول اش يلي والملاحظة التي أأبدالذي طرحه وفد اإ

نها وفرت نظام أأتمتة الملكية الفكرية و  قليمية لبرامجه لمكاتب الملكية حزمة الأعمال، وقالت الأمانة اإ لوفاء الفكرية الوطنية والإ
ن تلك الاحتياجات المحددة، كما أأشار وفد ش يلي، قد تشمل تدريب  تعدد من الاحتياجات التجارية المختلفة جدا. وقالب اإ

عادة  عادة تعديل أأو اإ مدير نظام أأتمتة الملكية الفكرية، وترحيل البيانات، وترش يد التسجيل، وتجهيز ملفات الطلبات، واإ
 مكتب الدعمفي الاعتبار في برنامج الدعم. وقد أأنشئت خدمات  هاخذتم أأ ل برمجيات نظام أأتمتة الملكية الفكرية، وقد تشكي

قليمية التي تس تخدم برمجيات نظام أأتمتة الملكية الفكرية.  أأحاطت الأمانة علما و مؤخرا في مقر الويبو دعما للمكاتب الوطنية والإ
لى أأن المنظمة تعاونت بنجاح مع بلدان في أأمريكا ام النظضافة تخصيص لإ حتياجات لبا وتخصيص المزيد من الموارد، وأأشارت اإ

قليميين من مكاتب الملكية الفكرية التي نشر  برمجيات نظام أأتمتة  تاللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي لنشر خبراء محليين واإ
ن الويبو  توقال ي مع مكاتب الملكية الفكرية المجاورة الأخرى.مزيد من التعاون الإقليمتحقيق بنجاح ل  لتهالملكية الفكرية وشغ  اإ

، هناك العديد من المزايا تمسرورة جدا بالنتيجة الأولية للتعاون فيما بين بلدان الجنوب والتعاون في المنطقة، لأنه، كما ذكر 
ية الفكرية في المنطقة نفسها، وأأيضا في التحديات في حلول مكاتب الملك تقاسم و  ،والفوائد في توفير التكاليف وتبادل الخبرات

والتعاون فيما بين تلك المكاتب في نفس المنطقة. وفي حين أأن هذه الاحتياجات المحددة لم تنعكس في الاستراتيجية،  التواصل
يتعلق بالنتيجة لتقديم المزيد من المعلومات عن مؤشرات الأداء والنتائج المرتقبة فيما  ادهاس تعدعن جاهزيتها واالأمانة  أأعربت
ع ت دمج التي الأداء مؤشراتمع متوسط تجلأن مؤشرات الأداء  (4رابعا )المرتقبة  مه  ددةالمح الاحتياجات من عددا وتج 
 التي الخدمات بمس توى يتعلق فيما الفكرية الملكية مكاتب رضا مدى لقياس داخليا مصفوفة تم وضع وقد. المختلفة للمكاتب
ن الويبو، قدمتها  وثيقة في معلوماتيةمهتمة بالأمر، فاإن الأمانة على اس تعداد لتقديم هذه المصفوفة كوثيقة  دولة أأي كانت واإ

البنية التحتية التقنية اس تجابة  ونشرالإنجازات وتقييم المعلومات التفصيلية عن كيفية قياس  لتقديم مزيد من الأس ئلة والأجوبة
م خمس فئات في هذه ااس تخديتم ة من أأي مكاتب متنوعة للملكية الفكرية. و لحتياجات الأعمال التجارية المتمايزة والمحدد

لى أأي مدى  الفكرية الملكية أأتمتة نظامالمصفوفة لقياس مدى اس تخدام برمجيات الويبو ل  ع تلك المكاتب استيعاب يس تط ت واإ
نشاء البنية التحتية التقنية لمجرد ، . فعلى سبيل المثال، على مس توى بس يط جداماونقل المعارف التي تسعى الويبو اإلى تحقيقه اإ
دارة الوثائق وهي الأساس ية والإدارة، ثم الطبقة الثانية،  دارة الملكية الفكرية، وثالثا، السجل الإلكتروني، ورابعا، اإ نظام اإ

رجة اس تخدام الخمس المدرجة في المصفوفة لقياس د والمجموعاتتلك الفئات  وهي، الخدمات الإلكترونية. االإلكترونية، وخامس
برمجيات الويبو. وفيما يتعلق بالأس ئلة التي طرحتها البرازيل، وافقت الأمانة على أأن تعكس رضا المس تخدمين كأحد مؤشرات 
الأداء. ولكل برنامج جمهور ومس تخدمون مختلفون للخدمات، ولذلك كان هناك سؤال عملي عن المس تخدمين الذين ينبغي 

وفيما يتعلق  لأمانة من حيث المبدأأ أأن تدمج رضا المس تخدمين كأحد مؤشرات الأداء.طرح الأس ئلة عليهم. وس تحاول ا
، يمكن تحقيق المزيد من الاس تقلال الذاتي عن طريق نقل معارف الويبو بشأأن نظام أأتمتة الملكية الفكرية وكيفية 15بالبرنامج 

لى ال  هذاترتيب الأعمال وتدفقات العمل في بطريقة مثلى. وسيتم نقل  قليمي للملكية أأي نوع من المعارف اإ مكتب وطني واإ
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عادة تشكيل  لى حلولها الخاصة لتخصيص واإ نظام أأتمتة الملكية الفكرية، على سبيل  برمجياتالفكرية لتمكينه من التوصل اإ
بل السلطة القانونية. اللوائح أأو المتطلبات الإجرائية للتسجيل الوطني للعلامات التجارية من ق أأو تعديل المثال، كلما تم تغيير 

لى الخطوات والإجراءات المثلى لسير العمل ومن  وفي هذه الحالة، ينبغي أأن يكون مكتب الملكية الفكرية قادرا على التوصل اإ
عادة  وقد فعلت ذلك أأمانة الويبو في الماضي من  برمجيات نظام أأتمتة الملكية الفكرية لتغيير خطوات سير العمل. تشكيلثم اإ
لى الممارسات الراسخة. وفي المس تقبل، في سيناريو مثالي، بمجرد نقل خلال النظ ر في اللوائح والخطوات الإجرائية التي تستند اإ

لى المكتب الوطني، ينبغي منح المكتب الوطني مزيدا من الاس تقلال الذاتي أأو المرونة لإجراء التقييم الذاتي واتخاذ  المعارف اإ
عادة تشكيل هذا ال برنامج. ولم يكن هذا سوى مثال واحد على حصول مكتب الملكية الفكرية على مزيد من قراره الخاص باإ

عادة تشكيل برمجيات نظام أأتمتة الملكية الفكرية. وينبغي أأن تكون دينامية ومتطورة، وتحقيقا لهذه الغاية، من  الاس تقلالية واإ
لى المكاتب الوطنية. ولذلك، كان من ال ضروري وضع ترتيبات مع مكاتب مماثلة للملكية الفكرية الضروري زيادة نقل المعارف اإ

في المنطقة نفسها، مثل مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي في منطقة أأمريكا اللاتينية، عن طريق تبادل المعلومات 
لى المكتب باء حتى يتس نى للمكتب أألف و على  ينقادر  يكوناأأن باء والمعارف في شكل توفير خبراء محليين من المكتب أألف اإ

نشاء ش بكة  في مجال الأعمال التجارية. ومن شأأن ذلك  المشتركة التحديات ومعالجةحلول الأعمال  لتقاسم مؤسس ية عارفماإ
فريق ش به رسمي أأو  من خلال، بل أأيضا غير الرسميبنحو أأن يوفر لتلك المكاتب القدرة على التعاون في المنطقة، ليس فقط 

لى أأمانة الويبو بشأأن الاحتياجات والتحديات المحددة التي رسمي من الخبراء يكون  سداء المشورة اإ نشأأ في ت قادرا على اإ
ن لم وجود هذه هي الاستراتيجية التي يجري التفكير فيها، ولذلك فاإن و  المنطقة. فريق استشاري هو فكرة جيدة جدا، واإ

نيين الذين يتعاونون مع المنظمة لتدريب وتثقيف البلدان ستنظر الأمانة في هذا الفريق من الخبراء التق و يكن محددا بوضوح. 
نها ، نصة اتصال الويبولأعضاء فريق استشاري في المس تقبل. وفيما يتعلق بم جدا المجاورة، وينبغي أأن يكونوا مرشحين جيدين  فاإ

وى مكتبان تم تجهيزهما هناك س وليس. كاملاتحديثا موقع الويبو على ش بكة الويب  تحديثيجري تنفيذه ببطء، ولم يتم بعد 
منصة اتصال وهما بربادوس وملاوي. وسيتواصل تقديم خدمات  نصة اتصال الويبولم ونشرهما باس تخدام النسخة التجريبية 

لى المكاتب التي على اس تعداد لتثبيت تلك البرمج  الويبو غراض لأ  ياتالبرمج  هوكذلك أأي كيانات مس تعدة لتوفير هذ ياتاإ
علاميتم لإدارة الجماعية. وس ا من خلال موقع وذلك عن التقدم المحرز في هذا المجال  على الجديد واطلاعهاالدول الأعضاء  اإ

بالتغطية  السؤال الأول والملاحظة الأولى يتعلقوفد الصين،  التي طرحهاالويبو على ش بكة الإنترنت. وردا على الأس ئلة 
تغطية، تغطية جغرافية لأي قاعدة بيانات عالمية، ليس فقط أأي الجغرافية للبيانات العالمية. وس تحاول الأمانة توس يع نطاق 

داء الجيد في جميع أأنحاء العالم. وستس تمر الجهود في تحقيق أأي هدف استراتيجي للبرنامج لللبيانات نفسها، بل أأيضا   13لأ
لى التغطية الجغرافية لأي قاعدة بيانات عالميةالمرجعية تقدم وتضيف الإشارة أأنها س  الأمانة أأوضحت و  وأأضافت أأنها  ،المحددة اإ

عام مدار  علىالأمانة  وظلتلم تتاح لها فرصة الإبلاغ عن أأي تقدم في المشروع التجريبي والخوادم في طوكيو في السابق عام. 
ويمكن أأن تتيح التكنولوجيات الجديدة مثل الخدمات السحابية  ريبي.رصد وبدأأت في تقييم نتائج مشروع تجلواحد تقوم با

ن أأفضل الخيارات  دارة من خوادم المرايا وفي الوقت الراهن فاإ يجري النظر في هو أأن فرصة للبحث عن حلول أأكثر قابلية للاإ
التكنولوجيات  تقوم علىديدة هناك عدد قليل من الخيارات الجو توس يع نطاق التغطية الجغرافية لأي قواعد بيانات عالمية. 

مكانيات لتحسين أأداء قواعد البيانات العالمية سوف تس تمر فحصها و يتعين الجديدة خلال الثنائية القادمة  مراقبة واختبار أأي اإ
بنجاح. راكز دعم التكنولوجيا والابتكار ونشرها بم تتعلقوفد الصين  قدمهاالملاحظة الثانية التي وكانت  العالم.في جميع أأنحاء 

آخر في الثنائية المقبلة. ولذلك، تم الإحاطة علما باقتراح زيادة تخصيص اإ الأمانة  قالتوفي هذا الصدد،  نه من المزمع نشر عدد أ
أأبداها وفد كندا، أأحاطت الأمانة طرحها و الموارد، وستنظر الأمانة في هذه الإمكانية. وفيما يتعلق بالأس ئلة والملاحظات التي 

دعم البرنامج والتكنولوجيا وكذلك أأي خبرة تم الحصول عليها من خلال برنامج مركز دعم المتعلقة بت لاحظالمعلما با
من جمهور ودولة التكنولوجيا والابتكار، وتحليلات البراءات، وكذلك برنامج المساعدة. وسيتم تقاسم النتائج والخبرات مع أأي 

على ش بكة الإنترنت، على سبيل المثال، متاحة ورات وموارد الدول الأعضاء على ش بكة الإنترنت. وهناك بالفعل منش
رد  وهذافي وقت سابق من العام، تحليلات البراءات بما في ذلك أأدوات مفتوحة ومجانية متاحة على ش بكة الإنترنت.  ،شرتن  

على تحليل كمية  عامة الناس بشأأن كيف ينبغي أأن يكون اس تخدام معلومات البراءات قادرالحاجة من  اس تجابةعلى سؤال و 
المزيد من المراجع والموارد في الملك العام. وشجع وفد اليابان الأمانة على  وضع وسيتم، واحدمثال  وهذاكبيرة من البيانات. 
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بالسؤال  ذلت جهود معينة في هذا المجال وسيس تمر ذلك. وفيما يتعلقتوس يع التغطية الجغرافية لقواعد البيانات العالمية. وقد ب  
جراء البحث في الذي دراج وثائق المصنفات غير البراءات أأثناء اإ أأوضحت  البراءات،ركن  طرحه وفد البرازيل بشأأن مشروع اإ

نجاز المشروعسيتم الاس تعانة جزئيا بمصادر خارجية  الأمانة أأنه آخر لمسات علىعمل الأمانة تومن ثمه، ، في اإ ضفاء أ كتابة  على اإ
تأألف المشروع ي س ي نشر على موقع الويبو الإلكتروني خلال الأشهر المقبلة. و  مقترحاتدولي لتقديم طلب ل الشروط المرجعية
فهرسة الوثائق بحيث يمكن  المفتوح المتاحة مجهانام على الإنترنت، المؤلفات العلمية ذات الوصولتدريجي بشأأن  من تنفيذ حل

لى لوفود التيباركن البراءات. وفيما يتعلق في  اجعلها قابلة للبحث فيهو  ضافة موارد جديدة اإلى مجموعة  أأشارت اإ ضرورة تعزيز واإ
ن البرامج، قالت الأمانة  ن الصفحة  تقال الكنه وتلقيهاخدمات المنظمة على من المشجع جدا أأن نرى الطلب اإ من  136اإ

صدار اللغة الإنجليزية من  ية بعد التحويلات لهذا البرنامج سواء في الميزان  هاالزيادات التي س بق منح تعرض  15برنامج الاإ
لى مس توى الموارد، على سبيل المثال، في ال لجميع البرامج يمكن وعلى نحو مماثل  .المقترحةالميزانية وفي  هناك  13برنامج النظر اإ

لى  . والواقع أأن مديري بالمائة 5.6، بلغت هذه الزيادة نحو 15في حالة البرنامج و، بالمائة 53.5زيادة كبيرة في الموارد تصل اإ
عداد تقاريرهم وفي دمج البرنامج والميزانية.ا  لبرامج أأخذوا الزيادات والاحتياجات في الاعتبار لدى اإ

، ول س يما النظر في 15وطلب وفد ش يلي توضيحا فيما يتعلق بصياغة خطوط الأساس ومؤشرات الأداء في البرنامج  .132
هذه خطوط أأساس ية أأكثر تحديدا من ل ، حيث أأن 13أأو  14تحليل خطوط الأساس للبرامج الأخرى، البرنامج 

لى تعقيد العلاقة المختلفة بين15 البرنامج ونظام أأتمتة منصة اتصال الويبو  . وتساءل الوفد عن سبب وجود صيغة قد تؤدي اإ
 شأأنمن و  وفقا للأدوات داخل البرنامج، مابدل من تقس يمه معا ماتم تجميعهي. ورأأى الوفد أأنه 15الملكية الفكرية في البرنامج 

 أأن يسهل الحوار أأو على الأقل فهم مراحل التخطيط. ذلك

وأأجابت الأمانة بأأن هناك س بعة أأو ثمانية برامج، وحسب كل مكتب، فاإن الاس تخدام يقتصر أأحيانا على برنامج  .133
لى أأقصى حد. ولم يكن  جميع الوظائفس تخدم واحد فقط، بينما في بعض الحالت الأخرى، كما هو الحال في ش يلي، ت   من اإ

معامل أأو معلمة أأو نوع من المؤشرات، وهو ما يمثل مس توى اس تخدام  تم اس تحداثالممكن مقارنة المكتبين. وقد 
، تختلف التوقعات حسب كل مكتب بسبب اختلاف القوانين واللوائح. وأأحيانا تس تخدم مكاتب الملكية وثانيا .البرمجيات

ع مكاتب الملكية الصناعية. واس تخدمت المكاتب الأخرى، بسبب محدودية الفكرية برمجيات نظام أأتمتة الملكية الفكرية لجمي
 وتأأتي هذهالوليات، نظام أأتمتة الملكية الفكرية للعلامات التجارية فقط. وينبغي أأن تنعكس هذه الفروق في البارامترات. 

نصة اتصال لكية الفكرية. وهذا ل علاقة له بم ركز على برمجيات نظام أأتمتة الم تالمؤشرات والمعلمات التراكمية نتيجة للممارسة التي 
مانة أأن تقدم معلومات حزمة برمجيات التركيز على  وينصبأأو أأي أأنشطة أأخرى،  الويبو نظام أأتمتة الملكية الفكرية. ويمكن للأ

ولكن نظرا  تم قياسها. وسيس تمر هذا الرصديكل مكتب  لمعلماتتبين أأن الأرقام المرجعية س  عن المصفوفة أأو الصيغة التي 
 معلما  80 من الممكن عرض ليسبرمجيات نظام أأتمتة الملكية الفكرية،  خدمتتس  مكتبا من مكاتب الويبو في العالم  80لوجود 
 من الذي المتوسط هو الرقم وهذا. توفيقي كحلفي الجدول. ولذلك، وضعت الأمانة مؤشرا للأداء الكلي أأو المتوسط  فرديا
التقنية التي تقدمها الويبو في هذا المجال على تحديث وتطوير  للمساعدة الإيجابي الأثر ومنصف معقول بشكل يمثل أأن شأأنه

 مكتبا. 80البنية التحتية التقنية لمكاتب الملكية الفكرية البالغ عددها 

لى الهدف .134  ين الخامسالاستراتيجي ينورأأى الرئيس أأنه ل توجد طلبات أأخرى بشأأن الكلمة، واقترح الانتقال اإ
 سادس.ال و 

في تحسين اإحصاءات الملكية الفكرية.  16وأأعرب وفد البرازيل عن رغبته في تسليط الضوء على مساهمة البرنامج  .135
َّ البرنامج ورأأى أأن  عداد الدراسات الق  أأيضا كن يم قيمة كبيرة للدول الذي يمثل  الأمرطرية، وخاصة في البلدان النامية، من اإ

نشطة في هذا المجال الهام، الأعضاء، بما فيها البرازيل. وأأعر  التطورات الأخيرة بما في ذلك وهي ب الوفد عن تأأييده الكامل للأ
من أأجندة التنمية، ورأأى أأنه ينبغي مواصلة ذلك وتعميمه. وأأثنى الوفد أأيضا على العمل الرفيع المس توى الذي قام به كبير 

 لهام جدا للمنظمة.ه وشجعهم على مواصلة تنفيذ هذا البرنامج او الاقتصاديين وموظف
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طار البرنامج  .136 . ومن شأأن زيادة نطاق ونشر 16وأأعرب وفد كندا عن ارتياحه لرؤية عناصر مثل نوع الجنس في اإ
يجابيا في عمل المنظمة وفرادى الدول الأعضاء  سهاما اإ  فيالبحوث المتعلقة بنوع الجنس في نظام الملكية الفكرية أأن يسهم اإ

جراء تحليل شامل ومس تنير قائم  على نوع الجنس في وضع قوانين وس ياسات الملكية الفكرية والتفاوض بشأأنها وتنفيذها على اإ
نوع بشأأن  33وفي هذا الس ياق، رحبت كندا بورقة العمل المتعلقة بالبحوث الاقتصادية رقم  الصعيدين الوطني والدولي.

ورقة أأن الملكية الفكرية تضطلع بدور هام في  الوتوضح. 2016جنس المخترعين في معاهدة التعاون بشأأن البراءات في نوفمبر 
جنس نوع الويبو على التوسع في العمل الذي أأنجزته بشأأن الورقة تعزيز المساواة بين الجنسين، وفي هذا الس ياق، شجعت 

جر المخترعين بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات  ارية والرسوم بحوث بشأأن تمثيل الجنسين في ميادين العلامات التج ءاواإ
الوفد أأن المنظمة تبذل جهودا متواصلة  ورأأى. 2018/19في الثنائية  16الصناعية كجزء من تنفيذ البرنامج  والتصاميم

يداع.  لى رتياح با وأأشارلتصنيف بيانات الملكية الفكرية حسب نوع الجنس باس تخدام نظامي مدريد ولهاي للاإ الزيادة في اإ
طار هذا البرنامج المخصص للاستثمارات لتعزيز الإبلاغ الإحصائي والبحوث والتحليلات الموارد غير المتعلقة بالمو  ظفين في اإ
 البيانات الضخمة. أأساليبالاقتصادية باس تخدام 

نها  16الأمانة وفدي البرازيل وكندا لتعليقاتهما على البرنامج  وشكرت .137 وأأكدت من جديد أأنه فيما يتعلق بنوع الجنس، فاإ
لى ايام بمزيد من العمل، وتحديدا لتحديد نوع الجنس بين المصممين المدرجين في طلبات التصتخطط بالفعل للق  ميم الدولية، واإ

لى أأنه بموجب نظام مدريد ل ينطبق ةودعأأقصى حد ممكن ، في العلامات التجارية الم  ذلك بموجب نظام مدريد، مع التنبيه اإ
يداعات العلامات التجارية حيث يكون  ل على اإ يداعاتبالفعل فردا، وهو ما ل ينطبق على أأغلبية  ع الطلبموداإ العلامات  اإ

الشركات وليس الأفراد. ورأأت الأمانة أأنه ل يزال من المفيد القيام بذلك،  تودعهاالتجارية لأن معظم العلامات التجارية 
يوفر المعلومات المتعلقة بنوع الجنس على سماء العالمية للأ أأنها مجهزة تجهيزا جيدا للقيام بذلك لأنها أأنشأأت معجم  تفاضوأأ 

أأنه على أأساس العمل المنجز ، فاإن عددا من المكاتب الوطنية  تذكرأأن با تهداسعوأأعربت عن ، بشكل أأساسي أأساس عالمي
الت مماثلا على الصعيد الوطني. وق وقامت بعملالآن بالركب  لحقتللملكية الفكرية في جميع أأنحاء العالم، بما في ذلك كندا، 

ن ذلك ينبغي أأن يساعد على زيادة الوعي بشأأن البعد الجنساني في مجال البراءات و  المزيد من البحوث التي على فز يحالأمانة اإ
 تجريها المنظمة وغيرها من البحوث في جميع أأنحاء العالم.

لى الهدفين الاستراتيجيين الس .138 ابع والثامن، والمرتبطة نظرا لعدم وجود تعليقات أأخرى من الحضور، انتقلت الرئيسة اإ
 .20و  19و  18بالبرامج 

طار البرنامج  .139 . ورأأى أأن هذا العمل 19وأأعرب وفد ش يلي عن تقديره لعمل الويبو بشأأن التصالت التي تمت في اإ
قامة الحوار. ورأأى الوفد أأن اعتماد ترخيص المشاع الإبدا عي ضروري وأأنه قد تم تبني العديد من الس ياسات لتسهيل النفاذ واإ
للمحتوى الذي تقدمه المنظمة، وأأدوات التدفق البثي والتعليقات التي تصاحب الأفلام، ولدَّ وأأسهم في زيادة الشفافية 
مكانية الوصول اإلى عمل المنظمة. وفي هذا الس ياق، أأعرب الوفد عن رغبته في أأن يكرر اقتراحه، كما أأثير في اللجنة،  واإ

لى قاعدة بيانات تح  ن ذلك اتصال مس تمر مع الويبو، الذي كان على توي على اتصالت الويبو. وقال الوفدالمتعلق بالنفاذ اإ ، اإ
 من شأأنه أأن يكون أأداة مفيدة للغاية.

طار هذا  .140 وتحدث وفد اليابان باسم المجموعة باء وأأكد مجددا على الطلب المقدم نيابة عن المجموعة ضمن بيانها العام وفي اإ
، وتكاليف المباني والصيانة الخاصة 20والميزانية ينبغي أأن يكشف، فيما يتعلق بالبرنامج  البند الذي ينص على أأن البرنامج

لى أأن الأنشطة البرنامجية  بالمكاتب الخارجية، عن خط منفصل يحدد المساهمة التي يقدمها كل بلد مضيف. وأأشار الوفد اإ
لى  157الموضحة في الصفحات من  داء وخطوط الأساس والأهداف الواردة في ، والنتائج المتوقعة ومؤشرات الأ 159اإ

، قد أأعطيت بصورة منفصلة لكل مكتب خارجي. ولذلك، ينبغي تقديم شرح يتعلق بالميزانية 161و  160الصفحتين 
والموظفين بالنس بة لكل مكتب خارجي على نحو مماثل مع وجود بنود منفصلة تحدد مبالغ المساهمات المقدمة من كل بلد 
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، بمقدار 20اإلى ذلك، أأعرب الوفد عن رغبته في فهم سبب حدوث زيادات كبيرة في نفقات البرنامج  مضيف. وبالإضافة
 % في خط واحد.1488

)الملكية الفكرية والتحديات العالمية( يرتبط ارتباطا وثيقا بمساهمة الويبو في تنفيذ  18ورأأى وفد الصين أأن البرنامج  .141
لى الجهود التي بذلتها الويبو في تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة في  أأهداف التنمية المس تدامة. وأأشار الوفد مع كل التقدير اإ

لى أأن المنبرين ذوي أأصحاب المصلحة المتعددين،  الس نوات الأخيرة اس تجابة للتحديات العالمية. وأأشار على وجه الخصوص اإ
. وتم تعيين ممثل للمدير العام بشأأن أأهداف وهما ويبو غرين وويبو ريسيرتش، واللذين قد تم تطويرهما وجعلهما مس تدامين

التنمية المس تدامة، كما تم عقد منتدى جديد للتوفيق يسمى الابتكار من أأجل المياه في شهر يونيو. وعلاوة على ذلك، أأشار 
صدار وي  لى اإ ضافة اإ لى أأن مؤشر الابتكار العالمي ركز للمرة الأولى على الأمن الغذائي، اإ بو ريسيرتش الوفد مع كل التقدير اإ

خطة خمس ية جديدة. وأأعرب الوفد عن تقديره لأن جميع هذه المبادرات والأنشطة تعكس التزام الويبو بتنفيذ أأهداف التنمية 
لى أأنه سيتم في مشروع البرنامج والميزانية المقترح للثنائية  ، 2018/2019المس تدامة وأأهدافها ذات الصلة. وأأشار الوفد اإ

%. ورأأى الوفد أأنه  12.4% والتي تتضمن خفض موارد الموظفين بنس بة 10.7بنس بة  18للبرنامج تخفيض الموارد المخصصة 
مع التقدم في تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة، قد تظهر مشروعات تعاون جديدة ومجالت تنفيذية، من أأجل تحقيق مجالت 

س ية الجديدة لويبو ريسيرتش كما تم تحديدها في الأمن الغذائي والأهداف الاستراتيجية الأربعة الواردة في الخطة الخم 
ل فس يكون من الصعب تلبية  المشروع. وسيتطلب القيام بكل ذلك دعما كافيا سواء من الموظفين أأو من غير الموظفين، واإ

لتنمية احتياجات تنفيذ البرنامج. وبالإضافة اإلى ذلك، فاإن هذا التخفيض لم يتماشى مع التزام البرنامج بتنفيذ أأهداف ا

 المس تدامة والاس تجابة للتحديات العالمية. وتوقع الوفد أأن تولي أأمانة الويبو كل الاهتمام بهذه المسأألة عند تنقيح المشروع.

وأأعرب وفد البرازيل عن تقديره لستراتيجية الويبو في مجال التصالت واعترف بالقيمة التي حققتها للشفافية من أأجل  .142
دارة المؤسسة ونشر  المعلومات عن أأنشطتها بين الدول الأعضاء وأأصحاب المصلحة. وفي هذا الس ياق، أأعرب الوفد عن اإ

علامي أأو شيء مماثل، من أأجل مساعدة الجهود المبذولة، ول س يما  نشاء دليل اإ تأأييده للاقتراح المقدم من وفد ش يلي بشأأن اإ
د أأن ذلك يمثل حاجة متكررة حيث يوجد للوفود اهتمامات تلك التي تبذلها الوفود، في التصال بموظفي الويبو. وذكر الوف

، أأكد الوفد على النتائج 20مختلفة وتغطي الويبو العديد من المجالت الواسعة. وفيما يتعلق بالمكاتب الخارجية في البرنامج 
مات المتعلقة بالملكية الفكرية الإيجابية لمكتب الويبو في البرازيل الذي كان له دور فعال في تعزيز خدمات الويبو ونشر المعلو 

في البرازيل. وقد حظي ذلك بتقدير كبير من الوفد. وعلاوة على ذلك، تمكن مكتب الويبو في البرازيل، بفضل موارده من 
الصناديق الاستئمانية في البرازيل والخاصة بالتعاون بين بلدان الجنوب، من تقديم برامج مساعدة تقنية جيدة، بما في ذلك 

التدريب والحلقات الدراس ية وحلقات العمل المتعلقة، على سبيل المثال، بالعلامات التجارية والتحليلات الخاصة  تقديم
بالبراءات ونقل التكنولوجيا. وشارك في تلك المناس بات ممثلون من مكاتب الملكية الفكرية ومسؤولون حكوميون من بلدان 

ة باللغة البرتغالية في أأفريقيا وأأمريكا اللاتينية. وكان التعاون فيما بين بلدان ومناطق مختلفة، بما في ذلك من البلدان الناطق
لى المنظمة من  الجنوب من أأولويات الأمم المتحدة والنظام الموحد للأمم المتحدة. وهذا مثال واضح على كيفية تقديم قيمة مضافة اإ

على أأهمية البرنامج فيما يتعلق بتنفيذ أأهداف التنمية  خلال دور مكتب الويبو في البرازيل. وعلاوة على ذلك، شدد الوفد
المس تدامة. وفي هذا الس ياق، طلب الوفد معلومات عن مشاركة الويبو في الاجتماعات ذات الصلة، على النحو المبين في 

طار النتيجة المرتقبة  تعزيز البنية التحتية بشأأن  4-4استراتيجيات التنفيذ، فضلا عن المعلومات المتعلقة بتخفيض الموارد في اإ
 التقنية والمعرفية لمكاتب الملكية الفكرية.

والمبادرات التي تندرج تحته. ومع ذلك، طلب الوفد  18وأأعرب وفد كندا عن رغبته في مواصلة دعمه العام للبرنامج  .143
درات مثل ويبو ريسيرتش، تأأكيد تفهمه المتعلق بأأنه على الرغم من انخفاض التمويل في بعض عناصر البرنامج، فاإن تمويل مبا

، ومن ثم سيزيد بصفة عامة. وأأيد الوفد أأيضا مبادرات 1-7على سبيل المثال، سوف يدرج مع ذلك ضمن النتيجة المتوقعة 
الويبو بشأأن الملكية الفكرية وس ياسة المنافسة ورأأى أأن هذا المجال يمثل مجال مهما. وأأعرب الوفد عن اهتمامه بالحصول على 

ضاف  طار ورد في النتيجة المرتقبة تفاصيل اإ والخاصة بالمشاركة الفعالة للملكية  1-7ية بشأأن الخطط المذكورة في السرد المتعلق باإ
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ذا كانت تس تخدم 19الفكرية في الأمن الغذائي. وفيما يتعلق بالبرنامج  ضافية من الأمانة عما اإ ، طلب الوفد معلومات اإ
ذا كانت الويبو تس تخدم ش بكات اجتماعية غير غربية أأو ش بكات اجتماعية تتجاوز، على سبيل المثال،  تويتر ويوتيوب، وما اإ

أأكثر محلية تتكيف مع أأسواق محددة. ورأأى الوفد أأن ذلك يمكن أأن يعزز شهرة الويبو وعملها ومبادراتها بتكلفة منخفضة 
حددتها اليابان باسم المجموعة باء، أأكد بشأأن المكاتب الخارجية، وبعيدا عن المسائل التي  20نسبيا. وفيما يتعلق بالبرنامج 

الوفد من جديد على رغبته في الحصول على تفاصيل النفقات الخاصة بالمكتب الخارجي من خلال البرنامج والميزانية. ورأأى 
لى التوسع المتواصل لش بكة المكاتب الخارجية للمنظمة، ونظرا لأن هذه المكا تب الوفد أأن هذا الأمر يزداد أأهمية بالنظر اإ
الخارجية تعمل في الواقع بشكل شبيه بالبرامج. وكان الوفد على اتصال بالأمانة بشأأن هذه المسأألة، وقد أأجرى بعض 

المناقشات المثمرة للغاية. ورحب الوفد كثيرا باهتمام الأمانة ونهجها الشامل. وأأدرك الوفد أأنه على الرغم من أأن بعض وكالت 
ل ذلك لم يمثل بالضرورة الحل السحري وكانت هناك بعض الأمم المتحدة الأخرى قدمت هذا  النوع من تفصيل النفقات، اإ

الحالت مع ذلك، على سبيل المثال، والتي يتم فيها حساب التكاليف بطرق مختلفة. ومع ذلك، أأعرب الوفد عن اهتمامه بأأي 
ل المثال كنقطة بداية، وكان على اس تعداد معلومات يمكن أأن تقدمها الأمانة، من خلال وثيقة الأس ئلة والأجوبة على سبي

للعمل مع الأمانة بشأأن تحديد الطريقة المثلى لتقديم هذه المعلومات. وفيما يتعلق باستراتيجيات تنفيذ هذا البرنامج، طلب 
نشاء مكاتب خارجية في الجزائ ضافية بشأأن النقطة الثانية التي تختص بعمل الأمانة فيما يتعلق باإ ر ونيجيريا. الوفد تفاصيل اإ

نه يرحب، بقدر 161و  160وبالمثل، وفيما يتعلق بالنتائج المرتقبة الواردة في الجداول الواردة في الصفحتين  ، قال الوفد اإ
نشاؤها نتيجة  ضافة خطوط أأساس و/ أأو أأهداف للمكاتب في الجزائر ونيجيريا، وأأي مكاتب خارجية أأخرى يتم اإ الإمكان، باإ

 لأعمال مداولت اللجنة.

ليها  .144 يجاد قاعدة بيانات يسهل الوصول اإ وأأعرب وفد س نغافورة عن تأأييده للاقتراح الذي قدمه وفد ش يلي بشأأن اإ
لى أأن قاعدة البيانات هذه قد أأنشأأتها منظمات دولية أأخرى في جنيف، ووجدت انها تمثل  للاتصال بموظفي الويبو. وأأشار اإ

الأمانة. ورأأى الوفد أأن هذه ليست المرة الأولى التي تثار فيها هذه طريقة فعالة لتيسير التصالت بين الدول الأعضاء و 
ذا كانت الفكرة قد تم النظر فيها من قبل أأم ل. وفيما يتعلق بالبرنامج  ، أأعرب 20المسأألة، وأأعرب عن رغبته في معرفة ما اإ

الملكية الفكرية في منطقة رابطة أأمم الوفد عن تقديره للعمل الذي أأنجزه مكتب الويبو في س نغافورة لتعزيز اس تخدام خدمات 
آس يا، فضلا عن خدمات بناء القدرات والمساعدة التقنية المقدمة للدول الأعضاء في الرابطة من خلال هذا  جنوب شرق أ

قامة  ضافية يتم نشرها دوريا في المكتب من أأجل اإ لى أأن هناك موارد بشرية اإ المكتب. وفي هذا الصدد، أأشار الوفد اإ
نطاقا، مثل تعزيز النظام المتكامل لإدارة المعاشات التقاعدية، وهو يدعم هذا النهج الموفر التكلفة لتقديم  مشروعات أأوسع

لى المنطقة. وفيما يتعلق بالجدول الذي يبين خطوط الأساس ومؤشرات الأداء في الصفحة  ، أأشار الوفد اإلى 160الخدمات اإ
 ، وطلب توضيحا بشأأن كيفية تحديد تلك الأهداف.وجود بعض الاختلافات بين أأهداف المكاتب المختلفة

طار البرنامج  .145 للنهوض بقضايا  18وتحدث وفد اليابان بصفته الوطنية فأأعرب عن تقديره لأنشطة الويبو الجارية في اإ
ن الس ياسة العالمية المختلفة ول س يما ويبو ريسيرتش و ويبو غرين التي شاركت فيها الصناعة اليابانية مشاركة نشطة. و  قال اإ

حكومة اليابان تقدم أأيضا مختلف وسائل الدعم في هذه المجالت من خلال الصناديق الاستئمانية المشتركة بين الويبو واليابان. 
لى أأنه وفقا لتقرير أأداء البرنامج لعام  لى  54، زاد عدد أأصحاب المصلحة المشاركين في ويبو غرين من 2016وأأشار الوفد اإ اإ

طار على أأساس س نوي بسب 70 نشاء اإ ب العمل الشاق والجهد الذي بذله مكتب الويبو في اليابان. وأأكد الوفد على أأهمية اإ
في القضايا العالمية. وأأعرب الوفد عن رغبته في مواصلة التعاون النشط مع طوعام من شأأنه أأن يمكن الصناعة من المساهمة 

يجاز على وأأنشطة المكا 20الويبو في هذا الصدد. وفيما يتعلق بالبرنامج  تب الخارجية، أأعرب الوفد عن رغبته في الإطلاع باإ
الأنشطة التي اضطلع بها مكتب الويبو في اليابان. ومن أأجل تعزيز خدمات الملكية الفكرية العالمية للويبو، أأدركت اليابان أأنه 

دمات. وأأعرب الوفد عن اعتقاده من هذه الخ ايمكنهم الحصول عليه المنافع التيمن الضروري أأن يفهم المس تخدمون المحتملون 
جراء محادثات وجها لوجه مع المس تخدمين المحتملين ومن خلال أأنشطة المتابعة الشاملة  بأأن ذلك ممكن أأن يتحقق من خلال اإ
التي تأأخذ في الحس بان الممارسات التجارية المحلية. وفي هذا الس ياق، فهم الوفد أأن مكتب الويبو باليابان، الذي أأنشئ في عام 
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، كان يؤدي دورا هاما في تنفيذ الأنشطة التي تعزز نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام مدريد ونظام لهاي. 2006
ن المكتب حقق نتائج  على الرغم من ميزانيته العادية الصغيرة نوعا ما بفضل التعاون الوثيق مع حكومة اليابان في  مثمرةوقال اإ

طار اتفاق الصندوق الاستئماني  للويبو في اليابان. وعلى الرغم من أأن الوضع المالي لليابان ل يزال شديدا للغاية، أأكد الوفد اإ
 أأن اليابان، بوصفها البلد المضيف لمكتب الويبو اليابان، ملتزمة بمواصلة دعم أأنشطة المكتب.

لى تقديم وثيقة وتم تعليق الجلسة العامة في نهاية الدورة. وعند اس تئناف الجلسة العامة، دعت الرئي  .146 سة الأمانة اإ
 الأس ئلة والأجوبة.

ليها وذكرت الأمانة أأنها اس تطاعت أأن توزع على الوفود النسخة الأولى من وثيقة الأس ئلة والأجوبة .147  للرجوع اإ
من جلسات الإحاطة غير الرسمية وخلال الواردة ذلك ردا على الأس ئلة المتكررة و ، كما حدث في الماضي. هاض اواس تعر 
ت الرسمية التي جرت في ذلك اليوم واليوم السابق. وأأوضحت الأمانة أأنها لن تدخل في الإجابات التفصيلية ولكنها المناقشا

عدادها لهذا  من وثيقة الأس ئلة والأجوبة. ويتعلق أأولها بكيفية مساهمة برامج الويبو في  النسخةس تذكر الأس ئلة التي تم اإ
ساهمة الويبو بم  يتعلقتقديم مثال موضوعي وملموس فيما يتعلق بهدف استراتيجي حاولت الأمانة و أأهداف التنمية المس تدامة. 

ضافية ط   لبت أأثناء جلسات الإحاطة غير في أأهداف التنمية المس تدامة في عرض تخطيطي. وتناول السؤال الثاني معلومات اإ
جابات مفصلة فيما يتعلق بتكلفة دورات اللجان  الرسمية وفي الدورة الرسمية بشأأن تكاليف الاجتماعات. ولذلك قدمت الأمانة اإ

ضافية عن تكاليف الدورات الممتدة، بما في ذلك تكاليف الترجمة الشفوية المرتبطة بها.   ويتعلقالدائمة المختلفة ومعلومات اإ
عدد  ماطلبه نيلذالمقترح لكل مكتب خارجي، والالموظفين  وتعيينالأمانة بتقس يم الميزانية عليه السؤال الثالث الذي أأجابت 
 لكل ناصبمكتب والثاني تفاصيل عن الوظائف والم  لكل تقس يما، أأولهما يقدم ين جدوليمقدتم تمن الوفود. وفي هذا الس ياق، 

البند الأخير الذي تناولته وثيقة الأس ئلة والأجوبة بتقس يم تكاليف الصيانة لكل مكتب خارجي في البرنامج ويتعلق مكتب. 
 .ينوالميزانية المقترح

عداد وعرض وثيقة الأس ئلة والأجوبة التي رأأ  .148 أأنها س تكون مفيدة جدا للمناقشات.  ىوشكر الرئيس الأمانة على اإ
 الهدفين الاستراتيجيين السابع والثامن. بمناقشةوأأعلن الرئيس اس تمرار المناقشات 

ذا كان ينبغي أأن يتفاعل مع وثيقة الأس ئلة .149 ذا كانت ما والأجوبة أأو  وأأعرب وفد البرازيل عن رغبته في توضيح ما اإ اإ
 ستتاح له فرصة أأخرى في المس تقبل للقيام بذلك.

لىوأأفاد الرئيس بأأن الفكرة في الوقت الراهن هي أأن تقوم الوفود بقراءة الوثيقة  .150 ذا كان لدى أأي وفد  وأأشار اإ أأنه اإ
 شأأن الأهداف الاستراتيجية.لمواصلة النقاش ب  البابالتصال مباشرة بالأمانة. ثم فتح الرئيس فعليه شكوك أأو أأس ئلة 

، طلبت بعض الوفود معلومات عن ميزانية المكاتب الخارجية، وبالتالي 20وذكر وفد البرازيل أأنه فيما يتعلق بالبرنامج  .151
، وشكر الأمانة على النتائج. وحذر الوفد من والحوكمةلشفافية ل  عن تأأييدهالوفد  وأأعربالأمانة في الأس ئلة والأجوبة.  اعرضته
فعلى سبيل المثال، من الصعب  صعوبة قياس مساهمة الدول الأعضاء. أأوضحنشطة المكاتب الخارجية و ارة التفصيلية لأ الإد

ناحية النقدية، وأأعرب الوفد عن ال قياس الأنشطة بالتعاون مع المسؤولين الحكوميين، ول س يما من مكتب البراءات، من 
واعتذر لعدم التعليق  18ب الوفد عن رغبته في التعليق على البرنامج رغبته في التحذير من ذلك. وعلاوة على ذلك، أأعر 

، طلب الوفد معلومات عن ويبوبرنامج البحث للبعن طريق الخطأأ. وفيما يتعلق  عليه في وقت سابق لأنه أأغفل هذا البرنامج
ذا النتائج من حيث المنتجات الطبية الجديدة أأو وسائل التشخيص أأو غيرها من الطرق، وأأعرب ع ن رغبته في معرفة ما اإ

، طلب الوفد معلومات عن برنامج الويبو الأخضربطبق على هذه النتيجة. وفيما يتعلق كانت هناك شروط ترخيص محددة ت  
 ويبوبرنامج البحث للبالنتائج الملموسة فيما يتعلق بالتكنولوجيا وما اإلى ذلك، ول س يما للبلدان النامية. وفيما يتعلق بكل من 

الويبو برنامج بأأهداف التنمية المس تدامة. وأأقر الوفد بأأن  ماعلاقته مناقشة، أأعرب الوفد عن رغبته في ج الويبو الأخضروبرنام
لى ي قد  الأخضر شارك في أأهداف التنمية المس تدامة المتعلقة بتغير المناخ واستراتيجيات التخفيف من جانب البلدان وما اإ
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ذا كانت هناك  3ساهم في تحقيق الهدف ي  ويبوذلك، وأأن برنامج البحث لل من أأهداف التنمية المس تدامة، ولكنه سأأل عما اإ
ن وجدت، هيأأهداف أأخرى للتنمية المس تدامة تتصل بالعمل. وعلاوة على ذلك، س يكون من المثير للاهتمام معرفة ما  ، اإ

جارة العالمية، ونتائج أأنشطة التعاون هذه. وتمش يا أأنشطة التعاون الثلاثي الأخيرة بين الويبو ومنظمة الصحة العالمية ومنظمة الت
مع تعليقات وفد كندا، طلب الوفد معلومات تتعلق بمساهمة الويبو فيما يتعلق بالقضايا المتعلقة بس ياسة المنافسة، وهو 

يما يتعلق بالنتيجة موضوع هام فيما يتعلق بالملكية الفكرية وعمل الملكية الفكرية في النظام الاقتصادي للبلدان. وأأخيرا، وف
لى النصف تقريبا على الرغم من أأن الويبو وكالة متخصصة تابعة للأمم 5 -المرتقبة ثامنا  ، ذكر الوفد أأن الميزانية انخفضت اإ

المتحدة. وأأيد الوفد عمل الويبو في التعاون والتماسك مع الأمم المتحدة، وطلب بالتالي توضيحات بشأأن الأس باب الكامنة وراء 
 تخفيضات.تلك ال 

يطاليا توضيحات بشأأن البرنامج  .152 )المكاتب الخارجية(، ول س يما التأأكيد على أأن تعزيز خدمات الملكية  20وطلب وفد اإ
 ةارجيالخالجغرافية، التي رأأى الوفد أأنها ذات صلة فيما يتعلق بافتتاح المكاتب  المؤشراتالفكرية العالمية يشمل أأيضا تعزيز 

كر أأيضا في الاس تبيان الذي ، المكتبان المقرر افتتاحهما في أأفريقيا. وأأضاف الوفد أأن ذلك قد ذ  ، على سبيل المثالةديدالج
لى الأمانة في   .ديسمبرشهر أأرسل اإ

لى  الكائنوأأعرب الوفد الروسي عن رغبته في التعليق على المكتب الخارجي  .153 في روس يا. وأأشار الوفد بارتياح كبير اإ
أأن ممثل الويبو في روس يا لديه كل الوسائل اللازمة لضمان تعزيز أأنظمة التسجيل المختلفة.  للغاية ورأأى ءكفالالعمل المنجز 

يداع صك التصاميم، بعد التوقيع على  وأأضاف الوفد أأن ذلك كان تطورا جيدا للملكية الفكرية. ويجري العمل حاليا على اإ
لىالوفد  أأشارالتصديق على اتفاق جنيف. وفيما يتعلق بأأعمال الويبو الأخرى،  جراء  اإ وأأعرب عن  بالفعلالأنشطة الابتكارية اإ

لمبادرات التي اتخذتها مع الجامعات في روس يا وغيرها من المؤسسات ذات الصلة التي توفر نشر المعارف على اامتنانه للويبو 
لمالية لتنفيذ هذه المهام عن نظام الملكية الفكرية. وأأعرب عن أأمله في أأن تس تمر هذه الأنواع من الجهود وأأن تخصص الموارد ا

 .20الاستراتيجية التي لها أأهمية بالنس بة لإنجاز البرنامج 

ندونيس يا عن البيان الذي أأدلى به وفد البرازيل بشأأن البرنامج  .154 واب الأمانة بشأأن بج فيما يرتبطو  ،18وتحدث وفد اإ
لشديد بالملكية الفكرية والتحديات العالمية وذكر كيفية مساهمة برامج الويبو في أأهداف التنمية المس تدامة أأعرب عن اهتمامه ا

أأنه قد شهد أأنشطة جيدة، على سبيل المثال، الابتكارات لأنشطة المياه التي ساهمت في أأهداف التنمية المس تدامة المتعلقة 
طار الملكية الفكرية  بالمياه النظيفة والصرف الصحي. وهناك أأيضا أأهداف أأخرى للتنمية المس تدامة ترتبط بوضوح بالويبو في اإ

نتاج المسؤولين والطاقة الميسورة والنظيفة والعمل اللائق والنمو الاقتصادي  والتحديات العالمية مثل الاس تهلاك والإ
والحياة على الأرض. والتمس الوفد مزيدا من التوضيح من الأمانة بشأأن الصلة الموضوعية  ئيةوالإجراءات المناخية والحياة الما

لى أأن أأهداف التنمية المس تدامة بارزة في تنفيذ التي أأعدها  الافتتاحيةالمس تخدمة في  لصياغةل  اوشرح المدير العام، مشيرا اإ
برازه  ذا كان بوضوح البرنامج والميزانية. وأأكد الوفد أأنه ل يرى أأن هذا قد تم اإ فقط. كما  9و 4و 3الأهداف هذا هو أأو ما اإ

من النسخة الإنكليزية. وفيما يتعلق بنقطة أأخرى، طلب  11و المبين في الصفحة ، على النح17و 5لهدفين اهذا القسم  افتقد
عادة  الموظفينبسبب انخفاض موارد  بالمائة 10.7، التي انخفضت بنس بة 18الوفد توضيحات بشأأن موارد البرنامج  بعد اإ

ذا كان ذلك  .2-أأول المرتقبةمورد مؤقت لدعم الأولويات في مجالت أأخرى، كما هو مبين في النتيجة  تعيين وتساءل الوفد عما اإ
عادة تعيين الموظفين من النتيجة  طار النتيجة   2-أأول المرتقبةيعني اإ عادة تعيين الموظفين لدعم العمل في اإ ذا كان يعني اإ أأو اإ

لى أأن خط الأساس لعام 2-أأولالمرتقبة  لس نة. الهدف الآن خمسة بلدان في ا وأأن، اثنان ناهو بلد 2016. ويرجع ذلك اإ
ذا كان  انخفاض حدوث يتمكن الوفد من معرفة سبب  نتعيين الموظفين بالفعل من هذه النتيجة المرتقبة، ل عادة هوولذلك، اإ

. وأأضاف الوفد أأن هذا الأمر ذكره وفدا كندا والبرازيل فيما يتعلق بقضايا الملكية الفكرية والمسائل المتعلقة بالمائة 10.7 بنس بة
 بس ياسة المنافسة.
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قدرا كبيرا من  أأنجزمكتب الويبو في الصين. وذكر الوفد أأن المكتب عرض عن أأعرب وفد الصين عن رغبته في تقديم و  .155
عزز نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام مدريد ونظام لهاي. وعلاوة على و حقق نجاحا كبيرا وبذلك العمل والتعاون 

لملكية الفكرية منتدى رفيع المس توى الخاصة با تهصحيف  بالتعاون معوعقدت  أأبريل، 26ذلك، هناك يوم للملكية الفكرية في 
في معلومات عامة بشأأن حماية الملكية الفكرية واجتماع تحكيم لتعزيز أأنشطة التحكيم. وفي يونيه من العام الماضي، عقد اجتماع 

عالمية. وقد حقق مكتب الويبو في الصين منذ لابداعية الإ ؤشرات فعالية عن المالصين، وفي يونيه من ذلك العام كانت هناك 
نشائه في عام   الكثير من الإنجازات. 2014اإ

لى التعليق على البرامج  .156  .20و 19و 18ونظرا لعدم وجود طلبات أأخرى بشأأن الكلمة، دعا الرئيس الأمانة اإ

د فيما يتعلق بانخفاض الميزانية الذي أأثارته عدة وفو  18وأأبدت الأمانة رغبتها في تناول السؤال الأول بشأأن البرنامج  .157
. الإنكليزيةمن النسخة  151في الصفحة  ةردالوا، 2016/17 للثنائيةعلى ما يبدو مقارنة بالميزانية المعتمدة  بالمائة 10.7بنس بة 

لمية في وأأوضحت الأمانة أأن الانخفاض الطفيف يعكس الانتهاء من دورة التعلم عن بعد بشأأن الملكية الفكرية والتحديات العا
لى الأكاديمية. وأأضافت الأمانة أأن الأكاديمية تدير دورات التعلم عن بعد على  الثنائية الحالية، وبعد ذلك سيتم نقل التنفيذ اإ

ن الأثر الفعلي  . وفيما يتعلق بموارد 18في البرنامج  وظفينفي موارد غير المفعليا  ليس انخفاضاأأساس يومي، ومن ثم فاإ
عادة توزيع نة أأنه تم الموظفين، ذكرت الأما لى أأولويات تنظيمية أأخرى، وكل ما ورد شرحه في الفقرات اإ موظف مؤقت اإ

لى  1.18 من . وكان ذلك هو التغيير الوحيد من حيث تكوين الموظفين لأن باقي الانخفاض في موارد الموظفين يعكس 3.18اإ
رغبتها في طمأأنة الأعضاء بأأنه ليس بالضرورة انخفاضا تغييرا في تكوين رتب الموظفين في البرنامج. وأأعربت الأمانة عن 

الأمانة بتوجيه الشكر اإلى جميع الوفود  وواصلت، بل انخفاضا ضئيلا جدا يعكس في الواقع عمل البرنامج. بالمائة 10.7 بنس بة
في الرد على التعليقات الواردة )الملكية الفكرية والتحديات العالمية( وأأبدت رغبتها  18التي أأعربت عن ارتياحها لتنفيذ البرنامج 
. أأول، أأعربت الأمانة عن امتنانها للبيان الشامل الذي قدمه وفد الصين العمل في 20بشأأن العلاقات الخارجية في البرنامج 

 المحددة مثل الابتكار من الفعاليات، ول س يما برنامج البحث للويبو وبرنامج الويبو الأخضر بما في ذلك بعض 18البرنامج 
في الويبو. وأأبدت الأمانة رغبتها في طمأأنة وفد الصين بأأن الموارد المطلوبة لهذا البرنامج  أأقيمتتوفيق  فعالية أأجل المياه؛ وهي

لى مشاركة القطاع الخاص والكيانات المرجوةس تكون كافية لتنفيذ الأنشطة  . وتسعى طبيعة البرنامج على هذا النحو أأيضا اإ
جزء التعاون،  من جهةوالذي هو ن برنامج البحث للويبو هو منصة لأصحاب المصلحة المتعددين، الأخرى. وأأضافت الأمانة أأ 

تم تمويله حصرا من مساهمات شركات الأدوية من خلال المنظمات الشريكة في اتحاد مشاريع تسخير التكنولوجيا الأحيائية 
المساعدة من هذه  المنصاتطرقا تلقت فيها بعض تلك في س ياتل. وذكرت الأمانة أأن هناك الكائن  ،لأغراض الصحة العالمية

لى زيادة تعزيز هذه المشاركة، ليس فقط من  هذه الصناعة. وبالإضافة اإلى ذلك، سعت الخطة الاستراتيجية الخمس ية اإ
مكانية زيادة المشاركة من خلال الصناديق الا جهاتالصناعة ولكن من  ستئمانية أأو التمويل العام. وتتوقع الخطة الاستراتيجية اإ
لتعاون. وعلاوة على ذلك، توجهت الأمانة بالشكر اإلى حكومة أأستراليا التي قدمت مساعدة مس تمرة في شكل أأوجه ل 
ركز تزمالت من علماء البلدان النامية في البلدان المتقدمة أأو مؤسسات البحوث أأو شركات الأدوية. و  تقديمللمساعدة في 

آس يا، وتم بالفعل اختيار عدد من المرشحين الجولة الحالية على بلدان منطقة ا في مؤسسات في أأستراليا.  لتعيينهملمحيط الهادئ وأ
وفي هذا الصدد، ستبحث الأمانة عن الدعم المقدم من الصين وغيرها، من حيث المساهمات الطوعية لس تكمال الميزانية 

طار هذا البرنامج. وردا وعلى أأية حال، أأعربت الأمانة عن امتنانها للبيان الشامل  المذكورة. الداعم للأنشطة المضطلع بها في اإ
، أأوضحت الأمانة أأنها في المراحل المبكرة من المناقشات وتبادل 18على التعليقات التي أأدلى بها وفد كندا بشأأن البرنامج 

والدول الأعضاء الأخرى مناقشات خارجية في الوقت المناسب. وأأضافت الأمانة أأنها ستتواصل مع كندا  ليهاالأفكار التي س ت
آرائها  في قضايا الأمن الغذائي وكيف يمكن لنظام الملكية بها العملية التي يمكن للويبو أأن تسهم بالطرق  فيما يتعلقللحصول على أ

سهاما ملموسا من شأأنه أأن يكون على دراية كاملة بالولية ووليات المنظمات الأخرى. وذكرت والذي  ،الفكرية أأن يقدم اإ
لى أأنشطة عملية ومحددة على غرار برنامج الويبو الأخضر الأما برنامج البحث للويبو. وبالإضافة اإلى ذلك، و نة أأنها ستسعى اإ

تعليقات وفد اليابان بشأأن برنامج الويبو الأخضر وبرنامج البحث للويبو، وعدد أأصحاب عن امتنانها ل الأمانة  أأعربت
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لى وفد اليابان على دعمه المصلحة، والطرق التي يمكن بها زيادة المشار  كة. وفي هذا الصدد، توجهت الأمانة بالشكر اإ
المتواصل من خلال التبرعات ومن خلال الصناديق الاستئمانية لبرنامج البحث للويبو وبرنامج الويبو الأخضر وكذلك 

ة أأن أأحدث عضو في برنامج الصناعة اليابانية التي شاركت بشكل كبير في منصة أأصحاب المصلحة المتعددين . وأأضافت الأمان
يساي، التي كانت عضوا نشطا لفترة طويلة. وس تعتمد الأمانة تأأكيداالبحث للويبو هو شركة الأدوية الجديدة،  لى اإ ، بالإضافة اإ

ندونيس يا على تعليقاتهما  على اليابان لدعمها المتواصل في هذا الصدد. وعبرت الأمانة عن شكرها لكل من وفدي البرازيل واإ
ندونيس يا البرازيل من نشطين أأعضاءما ودعمهما للبرنامج. وأأضافت الأمانة أأنها تضم مهاهتماو   في نشط عضو وهناك. أأيضا واإ

طار  اءبر أأحد الخ قدمشارية التي أأنشئت، حيث الاست  اللجنة في ذلك في بما برنامج البحث للويبو، عمل مشورته في اإ
لى الأمانة  وأأشارتبرنامج البحث للويبو وساهم في صياغة الخطة الخمس ية.  أأنه تم اإحراز تقدم كبير فيما يتعلق بزيادة عدد اإ

كل من برنامج البحث للويبو وبرنامج الويبو الأخضر. وأأوضحت الأمانة أأن برنامج البحث للويبو لتعاون أأوجه ال الأعضاء و 
يجاد حلول في مجالت ىسع لى اإ مراحل  وذات، وأأن عملية البحث والتطوير طويلة جدا العلاج والتشخيص واللقاحات اإ

لى أأن عددا من علماء البلدان النامية أأتيحت لهم الفرصة، بدعم من حكومة  مختلفة يمكن فيها تحديد النجاح. وأأشارت الأمانة اإ
كيفية اس تخدام  عنالمعارف  وللحصول علىض ببحوثهم أأستراليا، للعمل مع شركاء في شركات الأدوية في البلدان المتقدمة للنهو 

أأحدث التكنولوجيات والمركبات وغيرها من الأصول من المنظمات الشريكة، مما يبين أأن أأعمال بناء القدرات قد تحققت لعلماء 
لنقل  اتاتفاق كجزء من من خلال تشاطر الأصول والمواد نقل التكنولوجياأأنه تم اإلى كذلك  توأأشار من البلدان النامية. 

لى أأن تكوين الكفاءات المواد ، ونقل المعلومات العلمية غير المنشورة من خلال اتفاقات الحفاظ على السرية، وأأشارت أأيضا اإ
وفيما يتعلق بالنتائج المحددة، أأبلغت الأمانة اللجنة بأأن بعض أأوجه التعاون قد يمثهل في حده ذاته ب عدام مهما في نقل التكنولوجيا. 

لى مراحل متقدمة، وصلت  لكتشافات نفسها، حيث أأن النجاح قد تم با فيما يتعلقبأأن على المرء أأن يتحلى بالصبر  وذكهرتاإ
نس بي. وشددت الأمانة على أأنه كان هناك تركيز متعمد على مجال البحث والتطوير، ول س يما على جانب نحو  على تحديده

لى أأن برنامج الويبو الأخ تالبحث، وأأشار  ضر أأثبت في الس نوات الخمس الأولى أأن الملكية الفكرية ليست عائقا أأمام كذلك اإ
 النفاذالبيانات العلمية غير المنشورة، وتوفير  بشأأنزيادة البحوث للشركات والكيانات لتبادل الدراية والأسرار التجارية 

لى الم   نها تقوم بتطوير قاعدة البيانات لتصبح وتراخيص براءات. وأأوضحت الأمانة أأيضا أأ  اتركبات ومكتبات المركبالواسع اإ
لى اشي ستبدأأ في نهاية الس نة. و و منصة للموارد توفر معلومات محددة ومفصلة عن جميع أأوجه التعاون الجارية والمس تكملة  ر اإ

س تعرضها النظراء وأأنها س تكون متاحة أأيضا في منصة ي أأن الكثير من المعلومات قد نشرت أأيضا في المجلات العلمية التي 
لى تشجيع التعاون والتوفيق، ولكنها حذرت من أأنها ل تزال في  لى أأن منصة الموارد س تهدف اإ الموارد. وأأشارت الأمانة كذلك اإ

ات جديدة تطبيقمن أأجل حول فحص مركبات جديدة محتملة أأو مركبات قائمة  يتمحورمرحلة مبكرة، أأي أأن معظم التعاون 
لى س نوات  10س تغرق كن أأن ي يموهو ما محتملة،  لى  ةس ن 15اإ لى أأن بعض التعاون قد انتقل اإ لتطوير المنتج. وبالنظر اإ

مرحلة ثانية، أأوضحت الأمانة أأنها ركزت في الخطة الاستراتيجية على تقديم المساعدة بناء على طلب البلدان أأو مؤسسات 
شروط الترخيص وأأضافت أأن ، ةالتعاون الناجحأأوجه جية لإدارة الملكية الفكرية حول من البلدان النامية في وضع استراتي 

ر كذلك اشي و  شفافة تماما وترتكز على المبادئ التوجيهية التي وقع ووافق عليها كل عضو من أأعضاء برنامج البحث للويبو.
لى أأن تلك المبادئ التوجيهية وضعت حد ج استراتيجية ادر تم اإ  هوأأضافت الأمانة أأن أأدنى، وهو الحد الأدنى من الشروط. ااإ

ل باستثماراتها  تالتي نجحو في الخطة الاستراتيجية لجمع المنح الصغيرة للتعاون في البلدان النامية  في الجولة الأولى والتي لم تتم اإ
س تأأتي خارج نطاق  التعاون وتيسير مقترحات المنح للاستثمارات الأكبر حجما التيأأوجه بخطوة  تقدمالوطنية من أأجل ال 

لى برنامج الويبو الأخضر، موضحة أأن نقل التكنولوجيات السليمة بيئيا هو هدف  برنامج البحث للويبو. ثم انتقلت الأمانة اإ
بناء القدرات. وفيما يتعلق أأنشطة التوفيق و  فعاليات، ولكنه نظام قائم على السوق تم تعزيزه من خلال المنصةمن أأهداف 

لى أأن برنامج الويبو الأخضر س  بأأهداف التنمية الم  في مجال الشراكة، في  اكون، من خلال نهجهيس تدامة، أأشارت الأمانة اإ
أأهداف التنمية المس تدامة الأخرى أأكثر من في أأن مس تخدمي الويبو الأخضر يمكن أأن يقدموا مساهمات  توزعم ،صميمال

بشأأن المياه النظيفة  6التام على الجوع، وفي الهدف القضاء  بشأأن 2الهدف  فيتلك التي س بق ذكرها، على سبيل المثال. 
. وشددت الأمانة العمل المناخيبشأأن  13الهدف  وفي النظيفة وبأأسعار معقولة بشأأن الطاقة 7الهدف في و والنظافة الصحية

 340والي مشارك في العام الماضي وح 300على أأن برنامج الويبو الأخضر قد شهد نتائج ملموسة تتعلق بصلاته، أأي نحو 
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لى الأمانة عقب المو على النحومشاركا في الس نة الحالية،  الابتكار من أأجل  فعاليةضح من عدد الاس تبيانات التي أأعيدت اإ
لى أأنهم فيها أأشار المشاركون التي ، المياه لى  5قاموا ما بين أأ اإ لى كذلك وتم الإشارة صلة مفيدة.  15اإ  الصلاتأأن عدد هذه اإ

في الدراسة الاس تقصائية الس نوية. وشددت الأمانة على أأن برنامج الويبو الأخضر  ةواضحكون تس يؤدي اإلى صفقات 
لى تقديم ش بكة نابضة بالحياة، على النحو المفصل في الصفحة يه من وثيقة البرنامج  الإنكليزيةمن النسخة  147دف اإ

آخر العالمي، ول س يما لدى المبتكرين من البلدان ا الترابطوالميزانية، وتيسير  لنامية. وسلطت الأمانة الضوء على أأن أ
ندونيس ية تدعى "كوبرنيك" وهي منظمة غير ربحية برنامج الويبو الأخضر عضو/شريك في  في الوليات  وخيريةهو منظمة اإ

 تهدف أأساسا اإلى خدمة الميل الأخير وتوزيع التكنولوجيات منخفضة التكلفة على المس تفيدينو المتحدة الأمريكية )نيويورك( 
طوكيو. وأأوضحت الأمانة  وهي تملك أأيضا شركة تهف اإلى تحقيق الربح بدأأت عملها فيفي البلدان النامية والبلدان الأقل نموا، 

أأيضا أأن الويبو تجرى مناقشات حول كيفية تعزيز بعض المنتجات والخدمات التي تقدمها الشركة من خلال الابتكار من أأجزاء 
لى تحقيقها. وفيما الأخضر الويبو برنامج سعى ي والأنشطة التي  الارتباطيدل على نوع أأخرى من العالم، وأأضاف أأن ذلك  اإ

يتعلق بالسؤال الأخير عن الأنشطة الثلاثية التي اشتركت في تنظيمها منظمة الصحة العالمية ومنظمة التجارة العالمية والويبو، 
لى  أأن  وأأكدتومة مضادات الميكروبات والملكية الفكرية والتجارة، ندوة ثلاثية في العام الماضي بشأأن مقاعقد أأشارت الأمانة اإ

أأن الندوة  وتمت الإشارة اإلىحتى الآن.  ارو قد في قاعة المؤتمرات الجديدة للويبو وكانت أأفضل ندوة ثلاثية حضالاجتماع ع  
العام المقبل. وأأشارت الأمانة س يتبعها عدد من الأنشطة بشأأن هذا الموضوع وأأن من المحتمل عقد ندوة ثلاثية أأخرى في أأوائل 

لى أأن الدراسة الثلاثية تحولت اإلى دورة مكثفة للتعلم عن بعد على مس توى التنفيذ لى واضعي  اتساع 10لمدة  ييناإ موجهة اإ
لى أأن الدورة س تكون متاحة مجانا، وأأن الس ياسات وأأن أأكاديمية الويبو قد تولت المسؤولية الكاملة عن الدورة. وأ   شير أأيضا اإ

خة من الدروس الخصوصية س تكون متاحة، وأأن منظمة الصحة العالمية ومنظمة التجارة العالمية س تقدمان الدورة أأيضا نس
نترنتعلى موقعيهما  لى أأن الدراسة الثلاثيةعلى الإ يجري تحديثها لكي  ،أأربع س نواتمدتها  بلغتالتي  ،. وأأشارت الأمانة أأيضا اإ

آخر التطورات المتص يجابية على يقد تحققت تطورات وتطو و لة بالعمليات المعيارية والس ياساتية، تأأخذ في الاعتبار أ رات اإ
لى أأن  ضافة جديدة للدراسة الثلاثية. وفي الختام، أأشارت الأمانة اإ الجديدة  النسخةالمس توى الوطني، وهو ما لن ينعكس في اإ

 وفيما يخص الأس ئلة المتعلقة .ات الويبو الست في العام التاليبجميع لغ و 2018مع نهاية عام  س تكون متاحة
مكانية توفير قاعدة بيانات للمندوبين العاملين مع الويبو ،19 بالبرنامج أأشارت الأمانة اإلى أأن وفد ش يلي طرح سؤالا بشأأن اإ

وفد كندا طرح سؤالا يتعلق بتنويع وسائل التواصل الاجتماعي، أأي تنويع وأأن تتضمن معلومات التصال لموظفي الويبو 
الطريقة التي تس تخدم بها الويبو وسائل التواصل الاجتماعي من الناحيتين الجغرافية والثقافية. وردا على السؤال الأول 

بالفعل تطوير تطبيق للهاتف المحمول للمندوبين،  ه يجريوالقدرة على التصال بالموظفين داخل الويبو، أأبلغت الأمانة اللجنة بأأن
أأن التطبيق س يكون له اإلى كذلك  وأ شيرلجمعيات. ل وقت لحق من العام وفي الوقت المناسب يتم في  هاإطلاقومن المرتقب 

 ة فرعيةتغييرات في الاجتماعات وجلسال وظيفة تقويمية تطلع المندوبين على الاجتماعات و  "1"أأربع وظائف رئيس ية هي: 
تماعات والمواد الأخرى ذات الصلة المتعلقة اس تضافة وثائق الاج "2"لإخطار المندوبين في غضون ثوان من حدوث تغيير؛ 

خباري "3"بأأحداث محددة؛  شعارات اإ العديد من  يشترك فيها بالفعلويبو التي الإخبارية للنشرة ال ، في المقام الأول من ةاإ
ليها بسهولة في تطبيق الهاتف المحمول؛  النشرةأأن وأأضافت المندوبين،  لتواصل مع القدرة على ا "4"الإخبارية يمكن الوصول اإ

كون وظيفة مدمجة سيتم اختبارها في وقت لحق من الصيف، وبالتالي س يكون من السهل الوصول ت س  تيموظفي الويبو، ال
التواصل الاجتماعي التي تس تخدم  لوسائ لمنصاتالتصال الرئيس ية. وفيما يتعلق بالسؤال الثاني بشأأن تنويع الويبو جهات اإلى 

لى الأسواق، أأكدت الأ  مانة للجنة أأن الويبو تقدر أأهمية التعامل مع البلدان والثقافات في جميع أأنحاء العالم بطريقة للوصول اإ
لى أأن الويبو بدأأت نشاطها  وأأشارتفعالة،  ، وخاصة في سوق السائدةالاجتماعي باس تخدام المنصات  التواصلوسائل في اإ

ظهور منصات أأخرى،  فية بعد ذلك أأنها تدرس وتنظر . وأأكدت الأمانالأولىأأمريكا الشمالية لأنها كانت منصات الدخول 
بلدان ومناطق معينة. وأأشارت الأمانة أأيضا ى أأهمية متزايدة لد بالتي تكتس المتناميةبأأن هناك العديد من المنصات  وتدرك

لى أأنها تعالج المسأألة في الوقت الحالي من خلال ترجمة التغريدات أأو  ة مرة أأخرى أأن الهامة بعدة لغات، مؤكدالمنشورات اإ
الحالية. وفي الختام، شددت الأمانة أأيضا على أأنها تدرس خيارات  منصاتهاطرقا بديلة لزيادة هذا الوجود ضمن  تدرسالأمانة 

وضع استراتيجية حيث يجري التعامل بفعالية أأكبر مع المنصات الأخرى، ورحبت بالقتراحات المقدمة من الدول الأعضاء، 
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وتوفير الموارد لها على نحو فعال، ووضع استراتيجية اتصال فعالة ومنطقية في جميع أأنحاء العالم على  اتنصلتحديد أأولويات الم 
 .تتلك المنصا

يضاحات والإجابات على الأس ئلة  .158 ندونيس يا الرئيس على فرصة أأخذ الكلمة. وأأعرب الوفد عن تقديره للاإ وشكر وفد اإ
لى اس تنتاج ما  على نحوالتي طرحت من قبل. وأأبرز الوفد،  ذكرته الأمانة، أأن الأنشطة في الس نوات الخمس الماضية أأدت اإ

وبالتالي  عائقامفاده أأن الملكية الفكرية ليست عائقا. واتفق الوفد مع الرأأي القائل بأأن الملكية الفكرية في الواقع ليست دائما 
 18مج نابرل تقدم الجميع. وفيما يتعلق بالينبغي أأن تكون قادرة على دعم النمو الاقتصادي والأهداف الإنمائية من أأج

عتمد ي ن المعروف للجميع أأنه عندما فمصحاب المصلحة المتعددين، لأ المنتديات الرئيس ية (، يةالفكرية والتحديات العالم  الملكية)

أأهداف التنمية  هي الدوافع الرئيس ية لتنفيذ ينأأصحاب المصلحة المتعدد منصات تكونرؤساء الدول أأهداف التنمية المس تدامة، 
الوثيقة، على وجه الخصوص،  اس تهلالالمس تدامة. وأأعرب الوفد عن رغبته في رؤية الكلمة التي اس تخدمها المدير العام في 

أأن أأهداف التنمية المس تدامة س تحتل مكانة بارزة في تنفيذ البرنامج والميزانية. وعوضا عن ذلك، ينبغي أأن يعكس ذلك حقا 
 4و 3كية الفكرية والتحديات العالمية تساهمان في تحقيق الكثير من الأهداف، وليس فقط الأهداف عليه، وأأن المل  هيما 
يضاحات والأجوبة التي قدمتها الأمان9و  ة.. وكرر الوفد تقديره وأأعرب عن سروره للاإ

ب الخارجية، باس تثناء وأأبدت الأمانة رغبتها في تناول الأس ئلة والتعليقات التي أأثارتها الوفود المتعلقة بجميع المكات .159
لى التعليقات التي أأبداها وفد اليابان باسم المجموعة باء، أأن تكاليف المباني والصيانة  نيويورك. وأأعلنت الأمانة، بالإشارة اإ

لى الأعضاء أأثناء استراحة الغداء. للمكاتب الخارجية، التي تحدد مبلغ المساهمات المقدمة من كل بلد مضيف، قد ق   دمت اإ
ل أأنها أأشارت وذكرت ا لأمانة أأنه ل توجد مشكلة في تقاسم المعلومات التفصيلية عن المكاتب الخارجية مع الدول الأعضاء، اإ

لى عبارات الحذر بشأأن الإدارة  لى أأن تضع ذلك في الاعتبار. ونبهتالمذكورة في وقت سابق من الدورة،  التفصيليةاإ  الوفود اإ
ف معين في مرحلة يل على خط فئة تكا بالمائة 1488.6المتعلقة بزيادة النفقات بنس بة  وأأوضحت الأمانة أأنها سترد على المسأألة

لى وفد اليابان على تأأكيد دعمه والتزامه بأأنشطة مكتب الويبو في اليابان  لحقة. وعلاوة على ذلك، توجهت الأمانة بالشكر اإ
المكاتب الخارجية حسب  تقس يمكندا بشأأن قوم بعمل رائع، تمش يا مع المكاتب الأخرى. واس تجابة لطلب وفد يي الذ

ذا لم تكن قد ق   س يقدمالنفقات، أأوضحت الأمانة أأن ذلك  ن المسأألة الرئيس ية  تدم بالفعل. وقالفي وثيقة الأس ئلة والأجوبة، اإ اإ
في الثنائية  تتمثل في أأن تلتمس الدول الأعضاء مزيدا من المعلومات المحددة فيما يتعلق بالمكتبين الجديدين اللذين س يفتحان

دراج خطوط الأساس والغايات الإضافية. وأأعربت الأمانة عن رغبتها في  تالحالية، وهما الجزائر ونيجيريا، وطلب  اإطلاعاإ
بشأأن حالة المكتبين. وأأوضحت الأمانة أأنها كانت تعمل عن كثب مع حكومتي نيجيريا على المس تجدات الدول الأعضاء 

كانت هناك مشاورات نشطة للغاية في كل من جنيف وكذلك في نيجيريا و المباني والأمن. والجزائر فيما يتعلق بقضايا مثل 
حراز والجزائر و  قبل نهاية هذا العام.  ينكتبالم لحكومتين، في محاولة لتفعيل ولمانة الويبو لأ الهدف المشترك  فيتقدم مطرد يتم اإ

لى أأن جميع المشاركين ملتزمون التزاما تاما، و  نها ذلك ممكن،  على الرغم من أأنوأأشارت الأمانة اإ س تكون مهمة صعبة. وفي فاإ
ضوء ذلك، رأأت الأمانة أأن من السابق لأوانه البدء في وضع خطوط أأساس وأأهداف للمكاتب التي ل توجد على أأرض 

جراء ل بد من  وما اإلى ذلكا بعد. وأأوضحت الأمانة أأنه من أأجل تحديد الأهداف وخطوط الأساس الواقع ولم يتم تفعيله اإ
 في أأن تكون هناك مناقشات مع البلدان المضيفة وينبغي النظروينبغي كاتب وظيفية، الممشاورات، وينبغي أأن تكون 
من السابق لأوانه بوضوح وضع خطوط أأساس الدول الأعضاء بالفعل. ولذلك فوضته  الذيالأولويات ضمن الإطار العام 

نها س تضع خطوط أأساس وأأهدافا  أأمل أأن توأأهداف. وفي هذا الس ياق، أأضافت الأمانة أأنه بمجرد فتح المكاتب وتشغيلها، فاإ
لى الدول الأعضاء في أأقرب وقت ممكن بعد ذلك. وذكرت الأمانة أأن طلب وفد س نغافورة  لحصول على مزيد من باتنقلها اإ

ل، ل س يما فيما يتعلق بخطوط الأساس ومؤشرات الأداء، سيتم الرد عليه في مرحلة لحقة. وردا على تعليق من وفد التفاصي
يطاليا  عن رغبتها في لأمانة ا أأعربت، بما في ذلك تعزيز المؤشرات الجغرافية، للملكية الفكرية لخدمات العالميةا يتعلق بتعزيزاإ

يطاليا أأن المكاتب اأأن تؤكد ل العلامات  وأأ سواء كانت متعلقة بالبراءات الملكية الفكرية  جميع الخدمات تعززلخارجية وفد اإ
ددها عاملان رئيس يان هما الطلب والحاجة يحالجغرافية أأو التصاميم. وذكرت الأمانة أأن أأولويات العمل  المؤشرات وأأ التجارية 
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لى التعليقات التي أأدلى بها ن يختلفان فعلا من مكان لآخر تبعا لمواقع المكاتب الخارجيااللذ ة. وفي هذا الصدد، أأشارت الأمانة اإ
م به مكتبه الخارجي في تنظيم ودعم ندوة عالمية بشأأن المؤشرات الجغرافية، في اوفد الصين فيما يتعلق بالدور الرئيسي الذي ق

لويبو ول ينبغي أأن تشكك فيها عزز جميع خدمات اتالشهر السابق. وذكرت الأمانة أأن المكاتب الخارجية جزء من الويبو و 
نشاء مكتب الصين في  وأأشادت بعمل  2014يوليو  14الدول الأعضاء. وشكرت الأمانة وفد الصين على دعمه وكفاءته في اإ

المكتب الرائع. وذكرت الأمانة أأنها تلقت تقارير نصف شهرية من جميع المكاتب وطلبت مؤخرا تقاسم تلك التقارير مع الدول 
وثيقة أأمام الجمعيات توضح العمل المفصل الذي تقوم به  عرضبالإضافة اإلى ذلك، أأعربت الأمانة عن أأملها في الأعضاء. و

الجمعيات وبالتالي س تكون فرصة  ونحضر يرت الأمانة الدول الأعضاء بأأن رؤساء المكاتب الخارجية س  المكاتب الخارجية. وذكه 
أأولويات على  أأن يتعرفواباشرة، وفي المقابل، لرؤساء المكاتب الخارجية م  أأس ئلتهمعليهم  يطرحواممتازة للدول الأعضاء أأن 

ن ونظرا لأ  وصريحا. حرافيه. وشددت الأمانة على أأنه ينبغي أأن يكون تفاعلا  واسير ي الدول الأعضاء والاتجاه الذي ينبغي أأن 
ضافة للش بكة،  ةهذه الأيام ل تزال مبكر  آخران خلال تلك الس نة، وس تقرر مكتبين قبل عامين، وس يضاف مكتبفقد تم اإ ان أ

عمل المكاتب تجاه  راهبالطبع. وفيما يتعلق بالتعليقات والأس ئلة المختلفة التي تلقتها الأمانة بشأأن ما تالبقية الدول الأعضاء 
ذا كانت تعمل بشكل جيد أأم ل، رأأت الأمانة أأنها ليست في  نه توقال لحكم أأو التعليق عليهاها بال يسمح  وضعالخارجية وما اإ  ااإ

جراء تقييم في  تخوللويبو. وأأضافت الأمانة أأن المبادئ التوجيهية منظومة عالمية ليبذل قصارى جهده لجعلها فعالة وجزءا من  اإ
، ومن ثم س يكشف التقييم المس تقل عن كيفية عمل هذه المكاتب. وفي الختام، أأعربت الأمانة عن شكرها لوفود 2021عام 

لى مكاتبها الخارجية، ويبدو أأنها راضية تماما عن روس يا والبرازيل وس نغاف لى الصين، التي أأشارت جميعها اإ ورة، بالإضافة اإ
علامة جيدة وعلامة جيدة للش بكة. وأأبدت الأمانة رغبتها في تناول السؤال الذي طرحه وفد اليابان باسم  ههذ وت عدعملها. 

زيادة كبيرة في فئة  تحدثأأنه لتشغيلية الأخرى. ووافقت الأمانة على المجموعة باء بشأأن الزيادة في فئة التكاليف والتكاليف ا
التكاليف هذه. وشرعت الأمانة في شرح أأن فئة التكاليف تغطي التمثيل والنفقات التشغيلية الأخرى مثل الإصلاحات 

لى ذلك. وتعكس الزيادة أأن الويبو لديها عدد متزايد من المكات ب الخارجية ومن ثم فقد تم الصغيرة والشؤون الضريبية وما اإ
طار البرنامج للمكتبين الج ةتخصيص ميزاني . غير أأن الأمانة شددت 2018/19للثنائية  20ديدين في الجزائر ونيجيريا في اإ

ليست من النسخة الإنكليزية. و  162كما هو موضح في الصفحة  بالمائة 6.9على أأن الزيادة في البرنامج ككل تقتصر على 
تعكس في الواقع ميزانية و  الزيادة الإجمالية أأصغر بكثيرف ،التي تمثلها هذه الزيادة في فئة التكاليفهي نامج برمته الزيادة في البر

وفد البرازيل  الذي طرحه السؤالمكتبين خارجيين جديدين في أأفريقيا. وعلاوة على ذلك، أأعربت الأمانة عن رغبتها في تناول 
طار النتي . وأأوضحت الأمانة أأن ذلك يعكس موارد مخصصة لنظام أأتمتة الملكية (4رابعا ) جة المرتقبةبشأأن انخفاض الموارد في اإ

آس يا  15الفكرية من البرنامج  آس يان( الذي يخدم منطقة رابطة أأمم جنوب شرقي أ من مكتب س نغافورة، ورغم أأن الموارد )أ
طار هذه النتيجة المرتقبة،المخصصة من مكتب س نغافورة نفسه قد خ   الخدمات المتعلقة بنظام  سوف يتم تعزيزف  فضت في اإ

لى السؤال  .أأتمتة الملكية الفكرية في المنطقة الاختلاف في أأوجه أأوضحت أأن و وفد س نغافورة،  الذي طرحهوتطرقت الأمانة اإ
عكس مختلف الس ياقات التي تعمل فيها المكاتب وكذلك تمختلف خطوط الأساس والأهداف بالنس بة للمكاتب الخارجية 

 في المواقع الجغرافية المختلفة. ةلاف في التقدم المحرز في تحقيق النتائج المرتقبالاخت

نه ل يعتزم أأن ي  .160  تدخل فيوشكر وفد اليابان الأمانة على تقديم البيانات التي كانت بمثابة معلومات جيدة. وقال اإ
مانةأأن عمل الأمانة و تفاصيل   ه كثيرا.تشجع  الكلمات الإيجابية للأ

رد يتم الومفيدة جدا. وأأشار الوفد اإلى سؤالين لم  وافيةمعلومات من  هيمقدما تم تبرازيل الأمانة على وشكر وفد ال .161
طار البرنامج  الصلة بس ياسة ذات مساهمة الويبو فيما يتعلق بقضايا الملكية الفكرية والمسائل بشأأن . أأول، 18عليهما في اإ

ليها وفود أأخرى وثانيا، النتيجة المرتقبة ثامنا   .18في البرنامج  (5)المنافسة والتي أأشارت اإ

لى  .162 نه يتطلع كثيرا اإ لمندوبين. وأأعرب الوفد عن رغبته في ذكر تجربة شخصية الخاص باتطبيق ال وقال وفد ش يلي اإ
ن جميع التصالت في الويبو يمكن أأن تكون حاسمة تبعا للحالة. وفي هذا الس ياق، وجه الوفد نداء  وواصل ،كمندوب قائلا اإ

 يث تكون حقا أأداة مفيدة للأعضاء.بأأن تكون هذه المعلومات شاملة قدر الإمكان وأأن تغطي جميع جوانب المنظمة بح 
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 (5)فد البرازيل فيما يتعلق بتخفيض الميزانية للنتيجة المرتقبة ثامنا واعتذرت الأمانة عن عدم تساؤلها عن الأس ئلة التي أأبرزها و 
(. المنظمات الحكومية الدولية الأخرى فاوضاتمغيرها من عمليات و مع مع الأمم المتحدة و  تكااشر وتعقد )تتفاعل الويبو بفعالية 

لى أأن الموارد المخصصة لتلك النتيج هي موارد من  18ة المرتقبة بالذات في البرنامج وكما هو موضح في التعليق، تجدر الإشارة اإ
نها ل تعكس مدى الم  مكتب المدير العام البرنامج نفسه والملكية الفكرية والتحديات حجم  صِغرأأو كِبر ساعد، وبالتالي فاإ

بب انخفاض نس بة هناك انخفاض بس و العالمية والتفاعل مع المنظمات الحكومية الدولية الأخرى وشركاء الأمم المتحدة الآخرين. 
لى زيادة 20لدعم عمل البرنامج  هاص ي ص تم تخ  لتياالمساعد الموظفين في مكتب المدير العام موارد  . والواقع أأن ذلك يرجع اإ

هناك ف . وكما يتضح من ذلك، الويبو للبحثوبرنامج  وبرنامج الويبو الأخضرالتركيز على الملكية الفكرية والتحديات العالمية 
عادة تخصيص من لى النتيجة المرتقبة  تحديداهذه النتيجة المرتقبة  اإ وخلاصة القول اإن كلا التحولين يعكسان " 1" سابعااإ

 .يجتينساعد في النت الم وقت مكتب المدير العام 

جابة عن السؤال المتبقي .163  أأقل بلدان عليهبشأأن الملكية الفكرية وس ياسة المنافسة ذكرت الأمانة أأن خط الأساس  وللاإ
ستند اإلى طلبات البلدان التي التمست المساعدة في هذا المجال للويبو لتسهيل المناقشة بين الملكية الفكرية وسلطات ي . و عددا

 العمل، كما حدث في الماضي مع البرازيل. وأأكدت الأمانة للدول الأعضاء أأن هذا النشاط سيس تمر. غراض ورشالمنافسة لأ 

لعدم وجود طلبات أأخرى بشأأن الكلمة، ذكر أأنه يمكن اختتام المناقشات وشكر الرئيس الأمانة على هذا الرد، ونظرا  .164
المناقشة بشأأن الهدف الاستراتيجي التاسع )الدعم باب أأعلن الرئيس فتح و  بشأأن الهدفين الاستراتيجيين السابع والثامن.

لى  21الإداري والمالي الفعال( المتعلق بالبرامج  لى التعليق28اإ  .. ودعا الرئيس الوفود اإ

نه ي وشكر وفد المكس يك الرئيس و  .165 عن هذا الهدف الذي اعتبره هاما ومثيرا من يتكلم أأول كون شرفه أأن يقال اإ
للاهتمام. وأأعرب الوفد عن امتنانه لجميع المعلومات الواردة في التقرير وعن البرامج قيد التدقيق حاليا. وأأعرب الوفد عن رغبته 

لصبر مقدما لأن بعض الأس ئلة قد تبدو مفصلة لتحلي باالأهمية الخاصة وطالب با في التعبير عن بعض الأس ئلة المحددة ذات
في البرنامج  (3)جدا. وفيما يتعلق بالجهود المبذولة من حيث أأفضل الممارسات والأخلاق، في ضوء النتيجة المرتقبة تاسعا 

لى الوفد  أأشار، 21 الويبو وس ياساتها الأخلاقية بالمقارنة مع العدد  لموظفين الذين يدركون مبادئمن ا بالمائة 86رقم الأساس اإ
ذا كان بسبب تحديد هذا الهدف  معرفة. وأأعرب عن رغبته في بالمائة 85الأقل وهو المس تهدف  أأقل من خط الأساس وما اإ

 من الموظفين في المنظمة. وعلاوة على ذلك، طلب بالمائة 100الوضع المثالي الذي س يكون  فدس تهينبغي أأل يعكس الم 
لى تعليقات المراجع الخارجي. وفي البرنامج  لى الوفد  أأشار، 22الوفد تعليقات الأمانة على التقدم المحرز، خاصة بالنظر اإ أأنه اإ

طار س تهل يزال يتعين تحديد الم  دف والخط الأساسي للمؤشر المتعلق بوعي الإدارة والمساءلة عن تطبيق الإطار التنظيمي في اإ
طار هذه النتيجة  (3)تاسعا النتيجة المرتقبة  لى أأن الميزانية في اإ حرازه. وأأشار أأيضا اإ وطلب معلومات عن أأي تقدم يتم اإ

مليون فرنك  1165مليون فرنك سويسري مقابل 1626، حيث بلغت 2016المرتقبة تبدو أأقل بكثير مما كانت عليه في عام 
، رحب الوفد 23عليق على ذلك. وفيما يتعلق بالبرنامج من الأمانة الت  والتمستقريبا،  بالمائة 30سويسري، أأي بانخفاض قدره 

بالجهود التي بذلتها الأمانة لبلوغ الهدف من حيث المساواة بين الجنسين والتوزيع الجغرافي. ورأأى الوفد أأن هذا أأمر بالغ 
ظر فيها لإحراز المزيد من الأهمية وأأنه ينبغي مواصلة الجهود على هذا النحو، وأأعرب عن رغبته في معرفة التدابير التي تم الن

دخال أأي تغييرات  نه لن تكون هناك وظائف جديدة في الثنائية المقبلة ولن يتم اإ نه قيل اإ التقدم في هذا الصدد. وقال الوفد اإ
ا في استراتيجية التنفيذ عي، رأأى الوفد أأن هناك خطأأ مطب 24على سن التقاعد في المس تقبل القريب. وفيما يتعلق بالبرنامج 

لى انخفاض انبعاثات الكربون التي تنتج يشير  بقاء  ،على الأقل في النسخة الإس بانية ،الهدفذكر أأنشطة الويبو، بينما عن اإ الإ
، أأعرب الوفد عن تقديره 26ورأأى الوفد أأن الهدف هو خفض الانبعاثات. وفيما يتعلق بالبرنامج  على الانبعاثات.

معرفة ما تم القيام به في مجال الغش، وهو موضوع يثير الاهتمام. وفي البرنامج عن رغبته في و للمعلومات المتعلقة بالوقاية، 
خطة العمل على نطاق منظومة الأمم المتحدة تم النظر فيها في الفصل الذي يتناول  عرفة أأن، أأعرب الوفد عن تقديره لم27

ذا كانت الأمانة  ل هذه. وفي الختام، شكر الوفد الأمانة على خطة العمقد تتناول بالتفصيل خدمات المؤتمرات واللغات وما اإ
جميع الوثائق التحضيرية المنشورة بجميع اللغات الرسمية للمنظمة وشدد على أأنها محل تقدير كبير من جانب وفده فضلا عن 
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بو في الوقت الأمانة على مواصلة هذا الجهد وضمان ترجمة الوثائق التي تنشرها الوي  وحثالبلدان الناطقة بالإس بانية الأخرى. 
 المناسب.

وتحدث وفد باراغواي باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، وأأعرب عن رغبته في الإدلء بملاحظة عامة  .166
بشأأن الهدف الاستراتيجي التاسع. وأأحاطت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي علما بتعليقات المدير العام على 

لى أأنه، موظفي الويبو. و  ومزيالى مرتبات التعديلات التي أأدخلت ع وفقا لمقترحات لجنة الخدمة المدنية الدولية، أأشار الوفد اإ
جراء عملية لقياس نطاق تلك التعديلات والنظر في أأثر ذلك على الثنائية فاإ  بع مجموعة اتتوف . وس2018/19نه يجري حاليا اإ

لتنفيذ التدابير المتفق المخصصة ثب، وكذلك أأي تغييرات في موارد الميزانية بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي التقدم المحرز عن ك 
 عليها بالفعل.

براز البلدان على الصعيد  21وأأعرب وفد جورجيا، بصفته الوطنية، عن تأأييده للبرنامج  .167 لى اإ لمبادرات الأمانة الرامية اإ
 الفعالياتانة لتوفير خدمات رفيعة المس توى لتنظيم الدولي. وفي هذا الس ياق، أأعرب عن تقديره للعمل الذي قامت به الأم

مكانيات وفرصا كبيرة الثقافية والجانبية التي ع   التنوع الثقافي في البلدان  على للتعرفقدت في الويبو، الأمر الذي أأتاح اإ
 بأأسره. وبعد ذلك، الملكية الفكرية في العالم تقاسمالأخرى. ومن خلال الاس تفادة من هذه الإمكانيات، تمكنت البلدان من 

برازها وتعزيز تراثها  تأأييدهأأكد الوفد من جديد  لجميع المبادرات المتعلقة بتنظيم الفعاليات الثقافية التي تدعم البلدان لزيادة اإ
مانة وأأعرب عن رغبته في مواصلة هذه الأنشطة وكذلك تشجيع  وثقافتها التقليدية. وسلط الوفد الضوء على النهج المهني للأ

، شكر الوفد الأمانة على التفاصيل 23و 22مانة على العمل في هذا الاتجاه للثنائية المقبلة. وفيما يتعلق بالبرنامجين الأ 
والتخطيط المحدد. ورحب الوفد بمبادرة الويبو في تنظيم أأنشطة التوعية في البلدان الممثلة تمثيلا ناقصا أأو غير الممثلة، ولذلك 

ام توضح النس بة المئوية لزيادة الطلبات الناتجة عن هذه الأنشطة. وفيما يتعلق بالتنوع الجغرافي، أأعرب عن رغبته في تلقي أأرق
أأعرب الوفد عن رغبته في رؤية أأرقام تبين النس بة المئوية للفرق بين خطوط الأساس وأأهداف التوزيع الجغرافي، على النحو 

أأعرب الوفد عن رغبته في أأن يرى توزيع جغرافي متساو لضمان الذي وافقت عليه الدول الأعضاء. وعلى غرار هذه الخطوط، 
المساواة بين جميع الدول الأعضاء في أأمانة الويبو. وأأعرب عن امتنانه للمبادرات المتخذة في هذا الاتجاه، وحث الأمانة على 

نصافا.  مواصلة العمل من أأجل تحقيق تمثيل جغرافي أأكثر اإ

بجدول الأولى تعلق ت بهذا الهدف الاستراتيجي.  انفي بيانه الافتتاحي تتعلق تاوشدد وفد البرازيل على نقطتين أأثير .168
العام الماضي مع اجتماعات في الويبو، وحث الأمانة على اتخاذ التدابير  تاتداخل  اللتينالاجتماعات، ودورتي مجلس تريبس 

لى توازن التمثيل الجغرافي، الذي أأشار ية، وفيما يتعلق بالثان اللازمة لتجنب تكرار الحالة مرة أأخرى في العام التالي. و  شارة اإ في اإ
ليه وفد جورجيا أأيضا،  لى أأن أأمريكا اللاتينية شهدت انخفاضا في التمثيل على النحو المبين في تقرير أأداء أأشار الوفد اإ اإ

جراءات لضمان  لى اتخاذ اإ  س تويات العليا.جغرافي متوازن ل س يما على الم  تمثيلالبرنامج. ولذلك، س تكون هناك حاجة اإ

دارة الموارد البشرية  23. وفيما يتعلق بالبرنامج 21وأأعرب وفد الصين عن تقديره لستراتيجيات تنفيذ البرنامج  .169 )اإ
ضافية، ب الذي يفيدالمدير العام  اس تهلال ذكهروالتنمية(،  س تكون الأهداف و أأنه في الثنائية المقبلة لن تكون هناك وظائف اإ

لموارد البشرية هي التنوع الجغرافي والمساواة بين الجنسين. وأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن حجم العمل ذات الأولوية لس ياسة ا
، مما زاد من تأأثير الويبو على نطاق العالم، ومن ثم س يكون من الضروري زيادة امس تمر  اازدياد يشهدفي الس نوات الأخيرة 

ضافية. وعلاوة على ذلك، وفيما يتعلق بتنمية الموارد البشرية لمواجهة عبء العمل. وأأعرب الوفد عن ق لقه لعدم وجود وظائف اإ
لى جانب التنوع الجغرافي، مثل المتطلبات الخاصة من نظم التسجيل  الموارد البشرية، ذكر الوفد أأن هناك اعتبارات أأخرى اإ

 التباحثلعمل وقدرة الموظفين على العالمية بشأأن الموارد البشرية والتنوع الجغرافي داخل المنظمة في كل مجال من مجالت ا
عملهم. واقترح الوفد زيادة تنقل الموظفين عبر المنظمة والمزيد من عمليات نقل الموظفين بين المكاتب الخارجية والمقر  بشأأن

والمتزايدة الرئيسي من أأجل أأن يكون هناك هيكل متنوع للموظفين يتسم بالكفاءة والإبداع ويواكب العمليات المتغيرة 
لى الحفاظ على قدرتها التنافس ية في مجال يلويبو تعز على اس تمرار. وبالإضافة اإلى ذلك، ذكر الوفد أأنه ينبغي با ز الجهود الرامية اإ
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التوظيف وأأنشطة التوعية التي تضطلع بها، مما يرفع مس توى الوعي لدى المجتمع الدولي فيما يتعلق بالويبو كصاحب عمل 
 منافس.

ن هذا  .170 هدف أأساسي، كما أأشار وفد المكس يك. وأأيد التعليقات التي أأدلى بها وفد باراغواي باسم وقال وفد ش يلي اإ
مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وأأيد البيان الذي أأدلى به وفد البرازيل بشأأن تداخل مجلس تريبس مع اجتماعات 

نه يدرك أأنه كثيرا ما يكون من الصعب التوفيق بين جد اول الأعمال ولكنه يؤيد الطلب الذي أأثارته وفود الويبو. وقال اإ
أأخرى. وأأعرب الوفد عن رغبته في تسليط الضوء على تعليق وفد البرازيل من حيث التنوع الجغرافي وأأيد البيان الذي أأدلى 

ة بالعمل الفني للفرصة التي تتيحها الويبو من خلال اس تخدام مبانيها للاحتفالت والفعاليات المتعلق ابه وفد جورجيا تقدير 
والاحتفالت الوطنية  الندواتللمنظمة والسماح للأعضاء بتعزيز ثقافاتهم. وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد أأنه تمكن من تنظيم 

 بالغ الأهمية، وأأعرب عن تقديره الكبير للجهود والتعاون من جانب الأمانة.أأمرا  ذلك اعتبرو في العطلات 

المتعلق بأأسعار  2018/19 للثنائية، عن رغبته في تأأكيد المبلغ المخصص 22نامج وأأعرب وفد كندا، فيما يتعلق بالبر .171
يواجه  ه، وأأوضح أأن2016/17مليون فرنك سويسري في الثنائية  2.4الفائدة السلبية على ودائع الفرنك السويسري. وقد بلغ 

طار افي العثور على  صعوبة ، رحب الوفد بالخطط الرامية اإلى 24لبرنامج تلك المعلومات في وثيقة الميزانية الحالية. وفي اإ
يتفق ذلك اإلى حد و تعزيز التعاون مع الأمم المتحدة من أأجل "تحقيق أأقصى قدر من الوفورات من خلال وفورات الحجم". 

صل من كبير مع وجهة نظره الأوسع نطاقا فيما يتعلق بقيمة المشتريات في منظومة الأمم المتحدة. وأأخيرا، ذكر الوفد أأنه س يوا
 الآليات والجهود اللغوية للويبو. تأأييد 27خلال البرنامج 

دارة مخاطر المعلومات. غير أأنه  .172 وتحدث وفد اليابان بصفته الوطنية واعترف بأأهمية تعزيز أأمن المعلومات عن طريق اإ
، وهي كمية بالمائة 30.3بنس بة  كما هو مبين في البرنامج والميزانية المقترحة قد زادت 28لحظ أأن الميزانية المقترحة للبرنامج 

كبيرة نسبيا، مقارنة بالثنائية الحالية. ولذلك، طلب من الأمانة تقديم المزيد من التوضيحات بشأأن خطط الويبو لس تخدام 
هذه الميزانية في ضمان وتعزيز السلامة والأمن. وعلاوة على ذلك، طلب معلومات أأكثر تفصيلا عن الصلة بين ذلك الاقتراح 

 .27-2018 للثنائيةطط العام لتجديد مباني المقر والمخ

طار نفس  للتحدثوتحدث وفد باراغواي باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، واعتذر  .173 للمرة الثانية في اإ
 الهدف الاستراتيجي، ولكنه أأعرب عن رغبته في تكرار بعض النقاط التي ذكرها في البداية. وأأعرب الوفد عن تقديره

أأن يتم الموازية وغيرها من الاحتفالت. وبالإضافة اإلى ذلك، أأعرب الوفد عن رغبته في  للفعالياتلس تخدام مباني الويبو 
 أأخذ ملاحظات مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي في الاعتبار في جميع المناقشات المتعلقة بالأهداف الاستراتيجية.

الإحاطات الشاملة. وتمش يا مع المداخلات التي أأدلت بها وفود أأخرى في وقت وشكر وفد باكس تان الأمانة على  .174
عن رغبته في زيادة الشفافية والكفاءة في العمل العام لأمانة الويبو وعملها. وشجع الويبو على مراعاة الوفد سابق، أأعرب 

، 21هذه العناصر. وفيما يتعلق بالبرنامج التمثيل الجغرافي والتوازن بين الجنسين في التوظيف وطلبت مواصلة التركيز على 
أأنه فيما يتعلق بتحسين الوقاية والتعامل مع المظالم والنزاعات، طلب غير شجع الوفد على رؤية استراتيجيات التنفيذ الحالية. 

ذا كانت قد خصصت ميزانية محددة لهذا الغرض، واإ  ذا كان معلومات عن المنهجية المس تخدمة لمعالجة هذه المسائل، وما اإ
الأمر كذلك، فكيف سيتم اس تخدامها. وعلاوة على ذلك، أأعرب عن رغبته في الحصول على مزيد من المعلومات عن 

ما س يكون التعامل مع هذه المسائل في المس تقبل. وثانيا، فيما يتعلق بالتعليقات التي أأبدتها وفود أأخرى عالتجارب السابقة و 
ذا كانت الدول الأعضاء تدفع أأي رسوم. وأأفترض الوفد أأن الويبو منظمة  ، تساءلفعالياتبشأأن اس تضافة الويبو لل الوفد عما اإ

ذا كانت باكس تان ترغب في القيام بنشاط  ةاليقوية من الناحية الم  فهل هذامباني الويبو،  فيوطلب توضيحا مفاده أأنه اإ
 هناك رسم محدد. أأمس يكون مجانيا 
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دمت المجموعة الأفريقية، وشكر الأمانة على جميع المعلومات التي ق   باسم للتحدثوأأعرب وفد الس نغال عن سعادته  .175
بعد ظهر اليوم. وأأعرب الوفد عن امتنانه بوجه خاص للمعلومات المتعلقة بالهدف الاستراتيجي التاسع. وفيما يتعلق بالبرنامج 

دارة الموارد الب تم كل ما لن ممتن لأ ، شدد الوفد على أأنه 23 زاء اقترحه فيما يتعلق باإ شرية، وأأعرب عن ارتياحه بوجه خاص اإ
البعد الجنساني والتوزيع الجغرافي. ومع أأخذ ذلك في الاعتبار، تود المجموعة الأفريقية، قدر المس تطاع، الحصول على 

لى ر   شارة اإ تبهم. وأأوضح الوفد أأن هذا من شأأنه أأن اإحصاءات بشأأن مختلف مس تويات التوزيع الجغرافي داخل الموظفين واإ
ليه عليهاي الذ والوضع الأمانة من حيث التوزيع الجغرافي وضعفكرة أأوضح عن  يعطي . وأأعرب الوفد في هذا الصدد الوصول اإ

اإحصاءات. وفيما يتعلق بالبرنامج الحصول على عليه حاليا، وكرر رغبته في  عن رغبته في الحصول على صورة أأوضح مما هي
، ول س يما مواصلة العمل من أأجل تعزيز التوزيع الجغرافي الأكثر عدالة وزيادة التكافؤ بين الجنسين من خلال تحسين 23

وتعزيز أأنشطة التوعية في مجال التوظيف والعمل بنشاط مع الأعضاء، طلب الوفد توضيحات بشأأن المقصود من الأعضاء 
 .غير النشطينهناك هي معايير تحدد الأعضاء الناشطين و  تكانما ذا النشطين، واإ 

لى اس تخدام  عنمرة أأخرى  للتحدثوأأعرب وفد البرازيل عن اعتذاره  .176 هذا الهدف وأأعرب عن رغبته في الإشارة اإ
ق بالجمعية العامة مباني الويبو لتنظيم الفعاليات. وذكر أأن البرازيل نظمت في الأشهر الثني عشر الماضية حدثين فيما يتعل

حتراف موظفي الويبو ل وعرفانهرغبته في تسجيل تقديره  ىواللجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق المجاورة وأأبد
 ا.في دعم الدول الأعضاء التي نظمت هذ مواس تعدادهم وحسن توقيته

ض التفصيلية. وأأعرب عن تقديره وشكر وفد الوليات المتحدة الأمريكية الأمانة على جميع المعلومات والعرو .177
طار  المقراتللمعلومات المقدمة في وثيقة الأس ئلة والأجوبة بشأأن تكاليف  لى أأنه في اإ والصيانة للمكاتب الخارجية. وأأشار اإ
التي تظهر في  المقراتولكن لديه سؤال عن تكاليف  المقراتالبرنامج والميزانية المقترح يوجد برنامج واحد لتوحيد تكاليف 

جزاء أأخرى من البرنامج والميزانية، على سبيل المثال في برنامج معاهدة التعاون بشأأن البراءات الذي يتضمن بند تكاليف أأ 
نه  العمل، لكنه ذكر أأن  مقراتأأن هذا التعريف ربما كان مشمول بالتعريف الذي يتجاوز  يدركالمباني والصيانة . وقال الوفد اإ
ضافية في هذا الصد  د س تكون مفيدة.أأي معلومات اإ

بداء تعليق عام على الأس ئلة المطروحة بشأأن أأهداف التوعية بالأخلاقيات. وفي هذا  .178 وأأعربت الأمانة عن رغبتها في اإ
دف. ويمكن أأن يكون الأداء الجيد س تهالم في زيادة من خلال الس ياق، أأوضحت الأمانة أأن الأداء الجيد ل ينعكس بالضرورة 

ن للمحافظة فعليا على مس توى م  الهدفعين من الأداء. ويتعلق ذلك أأيضا بمسأألة انبعاثات الكربون. وعلاوة على ذلك، فاإ
عتقد أأنه ممكن في الثنائية المقبلة، استنادا اإلى نتائج دراسة اس تقصائية عكس حقيقة ما كان ي  يالمتعلق بالتوعية بالأخلاقيات 

ل في وقت يحمكتب الأخلاقيات لم بتوضيح أأن رئيس حديثها الأمانة  وواصلت .2016أأجريت في عام  ضر ولن يكون متاحا اإ
مكانية لزيادة الم سوف لحق من الأس بوع. ومع ذلك، فاإنها  ذا كانت سترى أأي اإ دف للثنائية المقبلة والعودة س تهتس تفسر عما اإ

لى الدول الأعضاء. وفيما  يحا بشأأن زيادة من وفد المكس يك الذي طلب توض المقدم  22بالسؤال المتعلق بالبرنامج  يتصلاإ
لى أأن التفسيرات  ،بالمائة 33.2البرنامج بنس بة  في النسخة الإنكليزية. ومن حيث  174في الصفحة  متوفرةأأشارت الأمانة اإ

للمشاريع التي  تخطيط موارد المؤسسات محفظةالمبدأأ، فاإن المجالين اللذين يقودان التغيرات في مس توى الموارد هما أأول، 
الأعضاء منذ عدة س نوات والتي توشك على الانتهاء. وسيتعين تعميم جميع المشاريع والنظم من تلك وافقت عليها الدول 

الذي ينبغي  اتفي الميزانية العادية والعمليات العادية للمنظمة. وحدثت زيادة كبيرة في أأثر نظام تخطيط موارد المؤسس المحفظة
خر من التغيير فيتعلق بتنفيذ س ياسة الاستثمار، وبالتالي فاإن هناك أأن تدعمه الوحدة التشغيلية المعنية. أأما الجانب الآ 
آنفا، تخطط الأمانة أأيضا لتجريب حل زيادات في التكاليف المتصلة بالستثمارات. وكما ذ   مع عدد قليل من الدول  المقاصةكر أ

ج هذه التكلفة في البرنامج. وعلاوة على ذلك، هناك أأيضا بعض الإضافات لتكاليف الموظفين ادر يتم اإ  وكذلكالأعضاء، 
س تخدم ت د فيه المنظمة من خدماتها التعاقدية و يز تبسبب تحسين خدمات الحسابات المس تحقة الدفع. وفي الوقت الذي 

دارة الحسابات المس تحقة هناك زيادة كبيرة في المدفوعات ل تكونمصادر خارجية ومزودين من طرف ثالث،  لموردين واإ
الدفع التي تعتبر حاليا وحدة ضئيلة جدا من الموظفين. وفي هذا الس ياق، تعتزم الأمانة تعزيز ذلك للحفاظ على مس تويات 
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هذا أأيضا مجال  وي عدالخدمة. وبالإضافة اإلى ذلك، تعتزم أأيضا تعزيز عمليات مكتب الخدمات للعملاء الذين يدفعون رسوما. 
لى   سيتعين على، الطلبات مودعيحاسما في المنظمة، وفي حين تواصل نظم التسجيل الاستثمار في نوعية الخدمات المقدمة اإ

لى زبائنها الذين يدفعون رسوما. وعلاوة على ذلك،  المالية وخدمات الدفع دماتلخالأمانة الاستثمار في تحسين ا المقدمة اإ
ضافية  بطريقة متماسكة وفعالة، وبالتالي  اتضمان اس تمرار تطور نظام تخطيط موارد المؤسسب فيما يتعلقس يلزم توفير موارد اإ

ضافية من الموظفين في هذا المجال.  . وفي 22بعض التفسيرات الرئيس ية للزيادات في البرنامج  وهذهس يلزم توفير موارد اإ
فيما يتعلق  يتعين أأن يحددبعد أأو  يحدددف لم ملاحظة أأخرى، أأعربت الأمانة عن رغبتها في تناول السؤال المتعلق بتحديد ه

. وأأوضحت الأمانة أأن السبب في ذلك هو أأنه مؤشر جديد وأأنه سيتم تحديد الهدف وخط الأساس (3رابعا )بالنتيجة المرتقبة 
ندا وفد ك  طرحهبمجرد الانتهاء من الدراسة الاس تقصائية. وهذا هو السبب في عدم ربط أأي عدد به بعد. وردا على سؤال 

، أأوضحت الأمانة أأنه كان 2016/17في وثيقة البرنامج والميزانية للثنائية  ووضوحهسعر الفائدة السلبي الخاص ب  البندبشأأن 
قامة بندفي السابق بشكل بارز نظرا لوجود ميزانية مخصصة له. وفي ذلك الوقت، لم يكن هناك أأي  اواضح  يتعلق باإ

ائدة السلبية. وفي وقت لحق، وافقت الدول الأعضاء على س ياسة الاستثمار وبما الاستثمارات التي تحاول تجنب أأسعار الف
. وأأضافت الأمانة أأن 2018/19 للثنائيةلمعدلت الفائدة السلبية  بندأأن الأمانة تسير على الطريق الصحيح، لن يكون هناك 

ما في وقت ل لى مزيد من المعلومات حول هذا الموضوع اإ حق من ذلك اليوم أأو في اليوم التالي تبعا الدول الأعضاء ستس تمع اإ
لى ال  أأن تضيفالدورة. وفي الختام، أأعربت الأمانة عن رغبتها في  سيرلكيفية  ن وفد الوليات المتحدة عن المقدم مسؤال اإ
لى السؤال الذي ط   مقراتتكلفة  نة أأن رح في محادثة غير رسمية في اليوم السابق. وأأوضحت الأماالعمل والصيانة، وكذلك اإ

 ةسرور س تكون م  وأأنهاالعمل  مقراتأأكثر بكثير من ما هو والصيانة في جميع البرامج يشمل  مقرات العملتوزيع فئة تكاليف 
 تقديم قائمة العناصر المدرجة في تلك الفئة من التكاليف.ب 

وأأعرب وفد الاتحاد الروسي عن تأأييده التام لجهود الأمانة التي تهدف اإلى ضمان توزيع جغرافي عادل ومنصف عندما  .179
الطريقة التي وضعت بها هذه المسأألة  ةراقبميتعلق الأمر بوظائف الخبراء أأو الاستشاريين. ورأأى الوفد أأنه من المهم جدا 

لى أأدنى حد ممكن. وأأيد الوفد س ياسة  اطق التي لم تكن ممثلة في موظفي الويبول عدد البلدان أأو المنيتقل و عن كثب مراقبة  اإ
تعدد اللغات في الويبو وأأعرب عن أأمله في أأن تتوافر في المس تقبل المزيد من الوثائق بجميع اللغات الرسمية للمنظمة ول س يما 

لى مسأألة لوفد الوثائق المتعلقة بأأنظمة التسجيل العالمية. وعلاوة على ذلك، اعتذر ال غير سارة قليلا، ولكنه ربما تكون عودته اإ
أأعرب عن رغبته في أأن يرى في التقرير النهائي للجنة البرنامج والميزانية معلومات عن الرقم الدقيق للوفورات المرتقبة من تنفيذ 

ة بين منظمات جنيف ولجنة الخدمة أأن هناك مفاوضات جاري وأأدرك الوفدنة الخدمة المدنية الدولية. لج ا تهالقرارات التي اتخذ
أأن هذه المناقشات جارية في فيينا ولم تختتم بعد. ومع ذلك، أأعرب الوفد عن رغبته في تعديل الأرقام  أأدركالمدنية الدولية، كما 

انية في هذا لميز بافي مارس. ولذلك، طلب توضيح قسم الموارد البشرية المنعقدة وفقا لنتائج دورة لجنة الخدمة المدنية الدولية 
 .تم اس تلامهاالصدد، وتقديم رد خطي في وثيقة الأس ئلة والأجوبة التي 

للاتينية والكاريبي، على وشكرت الأمانة وفود جورجيا والبرازيل وش يلي وباراغواي، نيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا ا .180
دارة تلك  مقراتالتي جرت في للتظاهرات  تقديرها الأمانة الفكر الجديد لدى الإدارة العليا . وأأوضحت الفعالياتالويبو واإ

لى الدول الأعضاء فيها. وهذا هو السبب  انماإ درك أأن هذه البنية التحتية ل تنتمي اإلى الأمانة و ي الذيللويبو والمدير العام  تنتمي اإ

جدا لذلك القرار،  جيدة ومحصلاتفي أأنه تقرر فتح المبنى لس تخدام الدول الأعضاء. ورأأت الأمانة أأنه كانت هناك نتائج 
. وأأضافت الأمانة أأن هناك المقرفي  الفعالياتوأأعربت عن ارتياحها لرؤية العديد من الدول الأعضاء تعرب عن تقديرها لإدارة 

 وأأضافتبالفعل قيودا وبالتالي س تكون هناك حاجة لوضع بعض المبادئ التوجيهية والعمل بطريقة أأكثر تنظيما في هذا الشأأن. 
لنوعية، با عدم المساس. وسيتعين عليها أأن تضمن الفعالياتوأأنه سيتعين عليها تقييد  مطلقةا ل يمكن أأن تكون نهأأ الأمانة 

نها تقيم الفعاليات وحسبوأأكدت مجددا أأنه ل يمكن أأن تظل  مع الدول الأعضاء بعض الوثائق في  ستتقاسم. وقالت الأمانة اإ
عداده شيءهناك س يكون  هالس نة وأأن وقت قريب جدا عن الكيفية التي تنوي بها تنظيم . وأأعربت الأمانة على غرار عقد تم اإ

نها س تكون دائما على اس تعداد للعمل مع الدول الأعضاء فيها.  مرة أأخرى عن شكرها للدول الأعضاء على تقديرها وقالت اإ
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ذه النقطة وأأن أأحاطت علما يه اأأنهوفيما يتعلق بمسأألة جدول الاجتماعات التي أأثارها وفدا البرازيل وش يلي، ذكرت الأمانة 
عداد الجدول الزمني مهمة بالغة التعقيد. وعلى الرغم من أأنه قد يبدو بس يطا كما ظهر في صفحتين،  أأكدت الأمانة أأنها فقد اإ

ل في مهمة بالغة التعقيد. وعلاوة على ذلك، أأوضحت الأمانة أأن هذه المهمة حديثة العهد اإلى حد ما بالنس بة للويبو ولم تبدأأ اإ 
لى أأن الجدول الزمني لتلك الس نة قد  للدول الأعضاء في  تم تقديمهالس نوات الثلاث أأو الأربع الأخيرة. وأأشارت الأمانة اإ

ل لم يتم تقديمهالس نة السابقة، وهو تحسن بالمقارنة مع الس نوات السابقة عندما  فبراير من تلك الس نة. وكما تعلم  في يناير أأو اإ
من العوامل التي ينبغي أأخذها في الاعتبار عدد اللجان التي كانت لدى الويبو، مثل اللجنة الدائمة المعنية الدول الأعضاء، كان 

واللجنة الحكومية الدولية  واللجنة الدائمة المعنية بالبراءات لعلاماتبحق المؤلف والحقوق المجاورة واللجنة الدائمة المعنية با
اللجنة المعنية بمعايير الويبو والأفرقة العاملة وأأن معظم اللجان لجنة البرنامج والميزانية و لفكرية و واللجنة المعنية بالتنمية والملكية ا

آخر يجب أأن يؤخذ في الحس بان هو العطلات. وشددت الأمانة  اجتمعت مرتين في الس نة. وبالإضافة اإلى ذلك، هناك عامل أ
آخر في ال جازات مثل أأي شخص أ عالم، وذكرت أأنه ل أأحد يرغب في العمل في أأغسطس أأو على أأنه يحق لها الحصول على اإ

لى منتصف يناير. لى أأن الدول الأعضاء أأخبرت الأمانة مرارا بأأنها ل ترغب في عقد  منتصف ديسمبر اإ وأأشارت الأمانة اإ
ن كان ذلك مس تحيلا في بعض الأحيان. وعلاوة على ذلك،  فاإن اجتماعات متتالية، ولذلك حاولت الأمانة تجنب ذلك، واإ

مشاركة المدير العام وسفره ينبغي أأن تؤخذ في الحس بان نظرا لأنه كان مطلوبا من حضور هذه الاجتماعات. وشددت الأمانة 
على أأنها تضع في اعتبارها الاجتماعات الرئيس ية مثل جمعية الصحة العالمية والجمعية العامة للأمم المتحدة. وشددت الأمانة على 

نتاجه. ومع ذلك، عتبارات أ  أأن العديد من العوامل والا كما أأشار الوفدان و خذت في الحس بان قبل اختتام الجدول الزمني واإ
مع مجلس تريبس، وأأرادت الأمانة أأن تضمن للأعضاء أأن مجلس تريبس سوف يوضع في  تعارضبشكل صحيح، هناك 

وأأكدت الأمانة للأعضاء أأنها س تضع  أأن العديد من الأعضاء يشاركون مباشرة فيه. أأدركتالاعتبار للس نة التالية، حيث 
ذا كان هناك التعارض لتجنبوتبذل قصارى جهدها  امجلس اتفاق تريبس في اعتباره . وفي هذا الس ياق، أأضافت الأمانة أأنه اإ

نها س  تعارض صدار الجدول الزمني، وتأأمل أأن ي  ت ، فاإ . الشأأن ارضي ذلك الوفود في هذتناقش أأول مع الدول الأعضاء قبل اإ
ذا المقرر عقدها جتماعات الاالدول الأعضاء  حددتتام، أأضافت الأمانة أأنه في جمعية أأكتوبر فقط، وفي الخ  للس نة التالية وما اإ

ذا كان س  اللجنة الحكومية الدولية أأم ل. وشددت الأمانة على  ندوات قبلعقد  تميكان س يكون هناك مؤتمر دبلوماسي أأو ما اإ
لوفد باكس تان على تعليقاته الإيجابية بشأأن استراتيجية تنفيذ  اعن شكرهت عبره ا، و واصلت الأمانة حديثهتعقيد المهمة. و 

نه توقال 21البرنامج  لى مس توى التوقعات. وردا على سؤال عن مخصصات الميزانية لمكتب أأمين تحاول أأن تس   ااإ رقى اإ
ن الميزانية الإجمالية تبلغ  فرنك  403 000فرنك سويسري و 539 000المظالم ومكتب الويبو للأخلاقيات قالت الأمانة اإ

سويسري على التوالي. وأأوضحت الأمانة كذلك أأن هذا هو في معظمه موارد من الموظفين لمرتبات أأمين المظالم ومسؤول 
نجزا العمل بنفسهما. وأأعطت ي الأخلاقيات. ولم يكن لأي من المكتبين أأمين، وبالتالي كانا يعتمدان على مكتب المدير العام أأو 

غير عمل هذين الزميلين. ولسوء الطالع، كلاهما  وهوالأمانة أأولوية قصوى لجميع وسائل حل النزاعات، رسمية وغير رسمية، 
نها س تكون متاحة في  ذا طلبت الدول الأعضاء مزيدا من المعلومات فاإ موجودين في ذلك اليوم أأو في اليوم التالي، ولكن اإ

الويبو، أأكدت  مقرفي  الفعالياتناقش تها. وشكرت الأمانة وفد باكس تان وردا على السؤال المتعلق باس تضافة وقت لحق لم 
لى تلقي طلب من باكس تان لتنظيم  الويبو. وفيما  مقرفي  ةثقافي حدثالأمانة أأنها ل تفرض رسوما. وأأضافت الأمانة أأنها تتطلع اإ

لى أأنها س تقدم اإلى لجنة التنس يق بأأول القول  توجزتها في أأن ، أأعربت الأمانة عن رغب23يتعلق بالبرنامج  لجنة وكذلك اإ
. 2021-2017البرنامج والميزانية التالية للعلم التقرير الس نوي للموارد البشرية جنبا اإلى جنب مع الاستراتيجية الجديدة للفترة 

لى المعلومات  وفي هذا التقرير، سوف تجد الوفود جميع التفاصيل المطلوبة بشأأن التنوع الجغرافي والتنوع الجنساني، بالإضافة اإ
. وأأضافت الأمانة أأن الوفود س تجد أأيضا بعض المعلومات والأرقام في 2016الواردة بالفعل في تقرير أأداء البرنامج لعام 

ن لم تكن مفصلة حسب المحتى من النسخة الإنكليزية،  18الصفحة  لى التنوع ب. وستشير الاستراتيجية الجديدة اإ و طلواإ
الجغرافي والمساواة بين الجنسين كأهداف ذات أأولوية تمش يا مع الالتزامات التي قطعها المدير العام. وس تجد الدول الأعضاء 

. ورأأت الأمانة أأن كل هذه الأمم المتحدة أأيضا في هذه الوثائق المعلومات المطلوبة بشأأن خطة العمل على نطاق منظومة
متشابهة في كثير من الحالت. وعلاوة على ذلك، أأوضحت  ت عدات العديدة والأس ئلة المختلفة التي المعلومات س تعالج التعليق

مواءمة القوى العاملة مع احتياجات المنظمة وضمان التنفيذ تحسين الأمانة أأنها ستس تخدم أأيضا تخطيط القوة العاملة من أأجل 
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ضافية، شغل الفعال دون  ذلك أأيضا بفضل المزيد من التكامل بين نظم و ين أأيضا. الص هأأكدت على النحو الذيوظائف اإ
جراءات العمل وسير العمل والتي سوف تساعد على تحقيق  لن ظمكفاءة أأفضل  تحققتكنولوجيا المعلومات التي  العمل واإ

سوف تجد جميع  وستنظر الأمانة أأيضا في المس تقبل في موارد أأكثر مرونة. وأأكدت الأمانة مجددا أأن الوفود الكفاءة التشغيلية.
التفاصيل في التقرير الس نوي للموارد البشرية واستراتيجية الموارد البشرية. وفيما يتعلق بلجنة الخدمة المدنية الدولية، كما أأشير 
نه سيتعين تناول ذلك في وقت لحق.  ن المناقشات تجرى حاليا في فيينا، وبما أأن النتيجة غير معروفة حتى الآن، فاإ سابقا، فاإ

ة على ذلك، شكرت الأمانة جميع الوفود على اهتمامها بجميع مبادراتها المتعلقة بالتوازن بين الجنسين والتنوع الجغرافي. وكما وعلاو 
 عن رغبتها فيالأمانة أأعربت  ومع ذلك،س بق ذكره، فاإن هذه المعلومات سوف تكون أأكثر تفصيلا في تقرير الموارد البشرية. 

وظائف ل التخطيطرحت حول عدم . وأأحاطت الأمانة علما بالأس ئلة التي ط  للأس ئلة يس يةأأن تحاول معالجة مجالت الرئ 
لى زيادة دعم التنوع الجغرافي والجنساني عندما ل  لى تعليقات وفد المكس يك بشأأن الخطة الرامية اإ ضافية جديدة، وأأشارت اإ اإ

ذكرت أأن المزيد من التقدم يقتصر بالفعل على فتح و الأمانة على التنوع الجغرافي، زت يكون هناك تغيير في سن التقاعد. ورك
، وعلى الرغم من 2020الوظائف الشاغرة. وكما ورد في تقرير الموارد البشرية في العام السابق الذي يتضمن أأرقام حتى عام 

ن الزيادة المقررة في عدد حالت التالتاليفي تقرير الموارد البشرية  اثهيتحديتم أأن هذه الأرقام س  قاعد س تتيح فرصا لزيادة ، فاإ
ملائمة الوظائف الشاغرة. وفي هذا الس ياق، تعمل الأمانة وتس تعد لتقديم المزيد من الترش يحات للمناصب، التي س تكون 

في  في المس توى الأول، أأي وظائفالمن  أأكبرها أأن الأمانة تفضل فتح عدد احداإ هناك مبادرات مختلفة، و . الإمكانقدر 
لى P2و P1 الفنيتين الفئتين التنوع المتزايد. وبما أأن  التعرف على. وحدثت زيادة مطردة في هذه المس تويات ودعيت الوفود اإ

نها أأكثر انفتاحا على المواهب الشابة في جميع أأنحاء العالم.  هذه المس تويات ل تتطلب بالضرورة الكثير من الخبرة الدولية، فاإ
، وذكرت أأنها تعمل أأيضا على زيادة الثابتة المدةغرافي تركز على السكان ذوي وأأوضحت الأمانة أأن الأرقام الرسمية للتنوع الج

التنوع والتوازن بين الجنسين بالنس بة للموظفين المؤقتين. وهناك أأيضا برامج أأخرى مثل برامج الزمالت والتدريب الداخلي. 
نهوأأضافت الأمانة أأنه على الرغم من أأن برنامج التدريب الداخلي ليس حلا على  أأنه وس يلة جيدة  ترى االمدى القصير، فاإ

من جديد أأن الوفود س تحصل على الأرقام الواردة  تجدا لإعداد المواهب الشابة للوظائف المس تقبلية المحتملة في الويبو. وأأكد
ما يقرب من  هناكفي تنوع السكان المتدربين. فعلى سبيل المثال،  أأحسنت صنعاأأن الويبو  تفي تقارير الموارد البشرية، وذكر 

آس يا والمحيط الهادئ، وهو رقم س يعرض في تقرير الموارد البشرية.  ن برامج أأ الأمانة  وأأضافتثلث المتدربين من منطقة أ
أأيضا فرصة جيدة للعمل في الويبو، خاصة وأأنه ل يوجد برنامج واحد فقط. فعلى سبيل المثال، برامج الزمالة  ت عدالزمالت 

نح الدراس ية، أأي معاهدة التعاون بشأأن البراءات ومدريد ولهاي. وفي هذا الس ياق، حققت الناجحة جدا هي برامج الم 
لك مجموعة متزايدة تعتبر ت  قدموا في نهاية المطاف اإلى وظائف في الويبو ونجحوا. و تلزملاء السابقين الذين لالويبو عودة جيدة 

هناك أأيضا تركيز على نوع الجنس في و  مكاتب الملكية الفكرية. من المرشحين المحتملين للويبو من جميع أأنحاء العالم ول س يما
لى  P1من  الفئتين الفنيتينالتوظيف. وهناك عدد أأكبر من النساء في الويبو من  لى دعم التطوير و . P3اإ تتطلع الأمانة اإ

خلال النظام، مما يسهم في نهاية  من التقدم من الوظيفي للنساء اللواتي يعملن بالفعل في الويبو في الصفوف الدنيا لكي يتمكنَّ 
آخر  P4في الفئة الفنية المطاف في تحقيق توازن أأفضل  وما فوقها. وفيما يتعلق بالتنوع الجغرافي، من الواضح أأن هناك تدبيرا أ

كاتب الأمانة مع المتعمل هو التوعية. وأأوضحت الأمانة أأنها تواصل جهودها للتوعية بما يتماشى مع توصية لجنة التنس يق. و و 
قامة شراكات. وفي هذا الس ياق،  قليمية لتحديد مراكز التنس يق في البلدان، ول س يما في البلدان غير الممثلة، من أأجل اإ الإ

تساءل عن المقصود من الدول الأعضاء النشطة. الذي من وفد الس نغال الموجه  السؤال توضيحأأعربت الأمانة عن رغبتها في 
ا من خلال انههي الدول الأعضاء التي تشارك بنشاط مع الأمانة في الشراكة لمحاولة دعم التواصل في بلد اوأأوضحت الأمانة أأنه

، من خلال توفير معلومات عن أأفضل الطرق للتواصل، على سبيل المثال، معلومات عن في المقام الأول وسائل مختلفة.
يمكن القيام بعدد من الأمور في هذا الس ياق. وأأضافت مواقع التوظيف المحلية التي قد تكون مخصصة لأنشطة محددة. و 

تطويرها. وفيما يتعلق بالسؤال الذي طرحه وفد جورجيا، ذكرت الأمانة أأنها ل  يس تمرالأمانة أأن هذه العملية مس تمرة وس 
نة السابقة، أأظهرت ورجيا. ومع ذلك، وكما يتبين من تقرير الموارد البشرية عن الس  بج المتعلقةتس تطيع تزويد الوفد بالأرقام 

على النحو  ةشاغر وظائف ال ال معالأرقام حتى الآن أأنه بعد بعثات التوعية، ازداد عدد المرشحين، فضلا عن تطابق المرشحين 
تم الحالة، فقد زارت خمسة بلدان غير ممثلة في العامين الماضيين،  فيالمعلن عنه. وفي هذا الس ياق، ذكرت الأمانة أأنه بالنظر 
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ن في فئة الموظفين المؤقتين. ولذلك، كان هناك تقدم في هذه ي أآخر ينل اثنيث تم تم المدة، و ثابتةفئة ال  منها في ينل اثنيث تم 
. وأأكدت الأمانة على أأنه بالمائة 100المجالت ويمكن ملاحظة وجود علاقة ارتباط، على الرغم من أأنها لم تحقق نجاحا بنس بة 

للوفود قد أأعطت هذه التعليقات كون ر الموارد البشرية، ولكنها تأأمل في أأن تس يكون هناك مزيد من المعلومات في تقري
 اتجاهات قليلة فيما يتعلق بما قامت به الأمانة لدعم التنوع الجغرافي والجنساني في الويبو.

لى أأن الزملاء المعنيين كانوا قد غادروا  .181 وأأعرب وفد باكس تان عن رغبته في الرد على تفسيرات الأمانة لكنه أأشار اإ
لى أأن أأهم مكتبين تعاملا مع التظلمات والمسائل المتعلقة بالموارد البشرية لم يكن بهما أأمناء سر كما  بالفعل. وأأشار الوفد اإ

آنفا. وعبر الوفد عن  تفهمه لأن هناك بعض الاس تقلالية التي تتعلق بمكتب أأمين المظالم ومكتب الأخلاقيات أأوضحت الأمانة أ
قبال  ضافيين لهذين المكتبين حتى يصبحا أأكثر فاعلية ويزيد الإ ذا كانت الويبو قد فكرت في توفير موظفين اإ لكنه تساءل عما اإ

لى أأنه لم يواجه أأي مشكلات في عقد  عليهما. وبالنس بة للاجتماعات صرح الوفد بأأنه عمل خلال أأجازة العيد. وأأشار الوفد اإ
اجتماعات في شهري أأغسطس وديسمبر. وفي النهاية، شعر الوفد كثيرا بالتشجيع عندما علم أأن الويبو كانت تس تضيف 

 فعاليات للدول الأعضاء بدون مقابل مادي. 

لى أأنها سوف تتناول الآن المسائل المتعلقة بالبرامج  .182 . وفيما يتعلق بالمسأألة الخاصة 28و 27و 24وأأشارت الأمانة اإ
لى أأن انبعاثات الكربون ترتبط باس تهلاك الطاقة.  بانبعاثات الكربون المس تهدفة والتي طرحها وفد المكس يك أأشارت الأمانة اإ

أأو ل وأأضافت الأمانة قائلة أأنه عندما كانت الويبو تس تهلك الطاقة فقد كانت هناك عوامل معينة تخرج عن نطاق س يطرتها 
ذا  تس يطر عليها بصورة كاملة. وكان هذا هو سبب الإشارة اإلى وجوب الحفاظ على انبعاثات الكربون أأو بعبارة أأخرى، واإ

يجابية، الحفاظ على عدم زيادة انبعاثات الكربون في الثنائية التالية. كما أأعربت الأمانة عن رغبتها في  نظرنا للأمر بصورة أأكثر اإ
لى أأنه س يكون جراء تركيبات مواقع  الإشارة اإ هناك عدد من مواقع العمل الكبرى في مقر الويبو في الثنائية التالية وفي أأثناء اإ

العمل، اس تهلكت الويبو قدر أأكبر من الطاقة، فاس تهلكت بصفة خاصة قدر أأكبر من الكهرباء لإدارة مواقع العمل. وقد 
 تقليل الاس تهلاك. وهذا هو السبب الذي لم يدع الأمانة قامت الويبو بعد ذلك فقط بدراسة الإجراءات التي تساعد على

لى تقليل الاس تهلاك في الثنائية التالية من حيث  . وأأضافت الأمانة أأنه من الممكن أأن يتم انبعاثات الكربونتس تمر في الإشارة اإ
الكربون في تقرير أأداء  تقليل الاس تهلاك وأأنها يسعدها أأن تعد تقريرا حول خفض اس تهلاك الطاقة ومن ثم خفض انبعاثات

، رأأت الأمم المتحدة وردا على السؤال الذي طرحه وفد المكس يك بشأأن خطة العمل على نطاق منظومةالبرنامج التالي. 
خطة عمل أأكثر تفصيلا بالقتران مع استراتيجية الموارد البشرية في س يتناول الأمانة أأن التقرير الس نوي للموارد البشرية 

، أأعربت الأمانة أأول عن رغبتها في توضيح أأن 28لبرنامج بخصوص ا الأس ئلة التي طرحها وفد اليابان الويبو. وردا على
تغطيها س ياسة الاحتياطي، وقد وافقت عليها الدول و الاستثمارات في الخطة الرأأسمالية الرئيس ية هي استثمارات لمرة واحدة 

دراجها ية الأعضاء قبل بضع س نوات ، وأأن التكاليف المتكررة الجار  في البرامج. وردا على طلب الحصول على قد تم اإ
ضافية بشأأن الزيادة في الميزانية، أأعربت الأمانة عن رغبتها في تصنيف الزيادة  لموظفين شطر خاص با اإلى شطرين:معلومات اإ

يشيئا عن غير الموظفين. وأأبدت الأمانة رغبتها في تقديم شطر خاص بو  ضاحات بشأأن الس ياق قبل الشروع في تقديم اإ
لى أأن الدول الأعضاء قد وافقت على عدد من استراتيجيات 2016/17الحالية الموظفين. وفي الثنائية  ، أأشارت الأمانة اإ

التهديدات المتزايدة تجاه  ينالتي تركز على تعزيز الحوكمة والإشراف على الأمن، وتغيير سلوك المس تخدمو ضمان المعلومات ل
دارة  وحماية نظم تكنولوجيا المعلومات والتصالت ومخاطر المعلومات، ، المشروعاتلأمن المعلومات، والامتثال المس تمر، واإ

الاستراتيجيات وتتطلب هذه الحساسة، وكذلك تحسين القدرات على كشف الحوادث الس يبرانية والرد عليها بسرعة أأكبر. 
ضافة أأربع وظائف مؤقتة جديدة للبناء قدرات جديدة فحسب بل أأيضا ليس ة موارد مس تدامتوافر  في لعمل بفعالية، ومن ثم اإ
الس ياق عرض بعض . وأأعربت الأمانة عن رغبتها في في الويبو الميزانية لدعم استراتيجيات ضمان المعلوماتفي الموظفين شق 

ن المخاطر الجيوس ياس ية التي تؤثر على العالم ل تزال معقدة بوجه عام،  قبل المضي قدما في التفسيرات غير المتعلقة بالموظفين. اإ
واس تمرت في مطلع عام  2015ول س يما بالنس بة للويبو. وفي أأعقاب الهجمات الإرهابية التي وقعت في أأوروبا في ديسمبر 

تأأمين يبو يجب أأن يس تكملا بتدابير لو ى الدوالذين يتوافرا بالفعل ، أأصبح من الواضح جدا أأن الحماية والردع المفترضين 2016
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التي و ش يا مع توصيات تقييم المخاطر الأمنية في سويسرا، االويبو. وبناء على ذلك، وتمتواجهها المخاطر التي تس تمد معلوماتها من 
دارة الأمن التابع للأمم المتحدة في يوليو  دااوتم 2016وافق عليها فريق اإ رة الأمن في الأمم ش يا مع التزامات الويبو تجاه نظام اإ

من خلال تحويلات هذه الخطة ، تم تمويل 2016وفي عام  المتحدة، شرعت الويبو في وضع خطة لإدارة الأمن والمخاطر.
لى مراجعة وتعزيز متطلبات الأمن المادي على الفور لتخفيف  لى البرنامج. وأأوضحت الأمانة أأن الخطة تهدف اإ الميزانية اإ

لى العمل التهديدات الناش ئة في أأورو با والتي تنطبق أأيضا على الويبو. وعلى المدى الأطول، تحتاج متطلبات الويبو الأمنية اإ
بأأمان وبنجاح في بيئة عمل مس تقبلية ديناميكية للغاية. وأأوضحت الأمانة أأن تلك الخطط تأأخذ شكل مجالين محددين من بنود 

. ثانيا، كان هناك تعزيز والفعاليات اتر لجميع المشاركين في المؤتمر الميزانية. أأول، أأن الويبو نفذت فحصا في جميع مرافق المق
نشاء قدرة رادعة وقائية، في امتثال كامل للوائح الأمم المتحدة و  تتمثل السويسرية. و اللوائح لوجود الحرس الخارجي من خلال اإ

حاطات لتهديد والمخاطر لتقييم المخاطر المتعلقة باالمنفذة هي القدرة القدرات الأخرى  تتعلق بالتهديدات التي تواجه وتقديم اإ
حاطات ا تتعلق لموظفين الذين يسافرون في بعثات والذين يجدون أأنفسهم في مناطق معرضة لخطر كبير فضلا عن اإ

لى توافر أأماكن التي ل تتعلق بالموظفين يزانية المالمكاتب الخارجية. وترجع الزيادة النهائية في بالتهديدات التي تواجه  الويبو في اإ
لى زيادة والتي عبرت الدول الأعضاء عن امتنانها له لس تضافة الفعاليات،  الفعاليات الحراسة لدعم زيادة قدرات ، مما أأدى اإ
لى  آنفا. وكما 2016/17الفترة النفقات الفعلية خلال والمؤتمرات، استنادا اإ ن الفرق الرئيسي بين الزيادات في تمت الإشارة أ ، فاإ

تعلق باستثمارات رأأسمالية لمرة واحدة في مجال ت ادية والخطة الرأأسمالية الرئيس ية هو أأن الخطة الرأأسمالية الرئيس ية الميزانية الع
لى السلامة والأمن. وكان  توجيهية لإدارة نظام ال بادئ الم الامتثال لس ياسات و  منظورين هما:النهج من خلال يتم النظر اإ

مختلف في  لحماية الموظفين والمندوبين والزوار والتي تهدف مة والأمن المس تنيرة بالمخاطر الأمن في الأمم المتحدة، وتدابير السلا
عكس اللسلامة والأمن، على فيما يتعلق بانهج الويبو أأحد مميزات سيناريوهات التهديد. وعلاوة على ذلك، أأشارت الأمانة اإلى 

غلاق محيطها. التحصن وراء الأسوار حاولت تجنب عقلية وهي أأنها العديد من وكالتها الشقيقة في جنيف، من  أأو اإ
وأأوضحت الأمانة أأنها تحاول تحقيق التوازن بين الجماليات والوظائف، وقبل كل شيء السلامة والأمن في مفهومها العام، وربما 

تدابير لضمان على اتخاذ للوفود أأكثر انفتاحا من غيره. وتود الأمانة أأن تؤكد على أأنه حرم الويبو ظهور السبب في هذا هو كان 
سلامتها وأأمنها فضلا عن حماية أأصول الويبو. وأأخيرا، أأعربت الأمانة عن رغبتها في تناول مسأألة تحقيق أأقصى اهتمام ب 

تكرار ما قيل في اليوم ومن أأجل عدم المخاطرة ب وفد الاتحاد الروسي.  اأأثارهالتي اس تعراض لجنة الخدمة المدنية الدولية 
في أأن هذا أأمر سابق لأوانه. وذكرت الأمانة أأن هيئة المحلفين ل تزال ته في رسال بصورة جلية  أأوضح المدير العام، السابق
لجنة الخدمة المدنية الدولية. وعلى الرغم من داخل جري مناقش ته في نهاية ذلك الأس بوع في فيينا تس  الأمر وأأن هذا الخارج 

كما أأشار المدير العام بوضوح شديد، فقد أأبلغ بأأنه ينبغي للرؤساء التنفيذيين أأل و ة، أأنه لم يتضح بعد ما س تكون عليه النتيج
اتخذ القرار قد يطبقوا قرارات لجنة الخدمة المدنية الدولية بصورة عمياء، ولكن عليهم واجب بذل العناية الواجبة لضمان أأن 

د المناقشات التي جرت في فيينا بين لجنة الخدمة المدنية بعبدقة بناء على أأسس صحيحة. وهذا هو ما س تفعله الأمانة العامة 
بلغ عالمي سيتعلق بم الدولية والمنظمات المختلفة. وتود الأمانة أأن تؤكد للوفود، كما ذكر المدير العام في اليوم السابق، أأن أأي أأثر 

مانة المزيد من المعلومات والمزيد من التف 183قدره  اصيل بشأأن تأأثير ذلك على البرنامج مليون فرنك سويسري. وستتاح للأ
وجود والميزانية في لجنة البرنامج والميزانية التي عقدت في سبتمبر. وأأكدت الأمانة مجددا أأنها تعمل على البرنامج والميزانية مع 
لى افتراضات تخطيط معين ة لم تكن افتراضات تخطيط معينة. وعند وضع هذا البرنامج والميزانية على وجه التحديد، استند اإ
ن السيناريو ما زال غير واضح  وسيتضح في ذلك الوقت تشمل هذا السيناريو. وأأضافت الأمانة أأنه فيما يتعلق بالسيناريو، فاإ

مع الدول س تقوم بالمتابعة في فيينا وخلال فصل الصيف. وذكرت الأمانة أأنها تم عقده يس بعد الاجتماع الذي الأمر بصورة أأكبر 
المدير س تظهر مداخلة نة البرنامج والميزانية في سبتمبر. وعلاوة على ذلك، أأكدت للدول الأعضاء أأنها الأعضاء في اجتماع لج 

 .وفقا لما تم طلبهجوبة، الأ س ئلة و على أأنها جزء من الأ العام 

مانة على المعلومات التي قدمتها. وبعد ذلك، فتحعن شكرها ل ةالرئيسأأعربت و  .183  ةأأيبداء للوفود لإ الباب  ةالرئيس تلأ
طار الهدف الاستراتيجي التاسع. ونظرا لعدم وجود ملاحظات أأخرى، أأعلن ضافية في اإ  ةالرئيس تملاحظات أأو أأس ئلة اإ
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 ةالرئيس تللوثيقة. ثم دعملاحق أأن هناك عشرة مرفقات وخمسة  ةالرئيس تالمرفقات والملاحق. وذكر  تناول المضي قدما في
لى اغتنام الفرصة وطرح الأس ئلة أأو الملاحظات بشأأن   المسائل.تلك الوفود اإ

لى مداخلته السابقة، ول س يما بشأأن أأهداف التنمية المس تدامة وكيفية مساهمة برامج الويبو في  .184 وأأشار وفد باكس تان اإ
ب مزيدا من التفاصيل عن الطريقة التاسع، بيد أأنه طلالمرفق أأهداف التنمية المس تدامة. وأأعرب الوفد عن تقديره لإضافة 

دراج الأهداف  لى البرامج والصلات بمساهمة أأهداف التنمية المس تدامة والمنهجية والسبب في عدم اإ التي تنظر بها الأمانة اإ
  الأخرى في الجدول الرئيسي المعروض.

لى الم   .185 . وأأيد البيان الذي أأدلى به وفد رفق التاسع فيما يتعلق بأأهداف التنمية المس تدامةوأأشار وفد البرازيل أأيضا اإ
ن المعلومات الواردة فيه سطحية ويبدو أأنها ل تتماشى مع مقدمة المدير العام بشأأن  أأهداف التنمية وجاهة باكس تان وقال اإ

مزيد من تقديم بداية جيدة. ومع ذلك، طلب الوفد تمثل المس تدامة. ورأأى الوفد أأن المعلومات المقدمة في الأس ئلة والأجوبة 
طار كل هدف استراتيجي، ورأأى أأنه  قد س يكون مفيدا. وعلاوة على ذلك، لحظ أأن الرسم البياني ذلك المعلومات في اإ

على أأن ، الأخرى ساهمة في تحقيق أأهداف التنمية المس تدامةيمكنها الم لويبو اأأظهر ثلاثة أأهداف للتنمية المس تدامة ورأأى أأن 
لى المناقشات المتعلقة أأشار الوفد، ا. و أأكثر من غيرهسهامات في بعض الأهداف لها اإ  بالنوع الاجتماعي على سبيل المثال، اإ

المزيد من تقديم . وطلب الوفد من الأمانة تقوم بالكثيرفي لجنة البرنامج والميزانية ورأأى أأن الويبو تس تطيع أأن التي جرت 
 المعلومات عن أأهداف التنمية المس تدامة.

ترغب في شرح الرسم البياني في وثيقة الأس ئلة والأجوبة لأن ذلك مثال أأنها همية و وذكرت الأمانة أأنه موضوع بالغ الأ  .186
على سبيل مثل نموذج الهدف الاستراتيجي السابع، في أأهداف التنمية المس تدامة، بالفعل جيد على كيفية مساهمة البرامج 

. وهناك برنامجان يسهمان في تحقيق هذا الهدف المثال، الذي تناول الملكية الفكرية فيما يتعلق بقضايا الس ياسات العالمية
ذا بدأأنا باالاستراتيجي المحدد على النحو المبين في البرنامج والميزانية. وكان أأحد البرامج،   3، هو البرنامج الرقميلترتيب اإ

يه بي بكو المؤلف والحقوق المجاورة( الذي ساهم من خلال مؤشرات الأداء الخاصة به، والمجموعات المعنية  )حق نسورتيوم اإ
الاستراتيجية في للويبو للمنصات القائمة على الملكية الفكرية، ومن ثم  المرتقبة، التي ساهمت من خلال ذلك في النتيجة سي

من أأهداف التنمية  4الهدف  أأيضا فيوالهدف الذي يتناول الملكية الفكرية فيما يتعلق بقضايا الس ياسة العالمية، ومن ثم 
ضافي أأسهم في تحقيق الهدف الاستراتيجي لتعليم مرتفع الجودةوهو ا المس تدامة . وعلاوة على ذلك، كان هناك برنامج اإ

هناك جزأأين من هذا البرنامج يسهمان في تحقيق أأهداف التنمية وكان السابع، وهو الملكية الفكرية والتحديات العالمية. 
اليمنى، حيث ساهم من خلال مؤشر أأدائه في النتيجة ، كما هو مبين في الزاوية يتعلق بالبحثالمس تدامة، أأحدهما 

من أأهداف التنمية المس تدامة. ومرة  3ساهم بعد ذلك في الهدف ثم الهدف الاستراتيجي السابع، في ، ومن ثم 1-7 المرتقبة
آخر من عمله المرتبط ب 18أأخرى، ساهم البرنامج  من خلال الويبو الأخضر والتكنولوجيا الخضراء، برنامج من خلال جزء أ

التي ساهمت مرة أأخرى في الهدف  1-7النتيجة المرتقبة في ، هناكمؤشرات الأداء الخاصة به، وهما اللذان أأدرجا 
من أأهداف التنمية  9الهدف في الاستراتيجي السابع للويبو والملكية الفكرية فيما يتعلق بقضايا الس ياسة العالمية وبالتالي 

أأن يكون شاملا، وبالتالي لم يحدد جميع الأهداف. وأأوضحت به أأن المخطط ليس مقصودا المس تدامة. وأأوضحت الأمانة كذلك 
أأهداف التنمية المس تدامة و البرامج بين الأمانة أأنه كان من المفترض أأن يوضح الرسم البياني للوفود أأن هناك صلة مباشرة 

 الرغم من أأنه لم يكن لديها مثل هذه الرسوم البيانية الجميلة بالفعل في وثيقة البرنامج والميزانية المقترحة. وأأضافت الأمانة أأنه على
لى أأن  ةرت الأمانة بتعليقات الوفود مشير كانت موجودة بالفعل في الوثيقة. وذكَّ الصلات من البرامج، فاإن برنامج لكل  الويبو اإ

ساهمة في عدد أأكبر من أأهداف التنمية لم يجب أأن يهتم أأيضا باأأهداف التنمية المس تدامة الثلاثة فحسب، بل ل ينبغي أأن يهتم ب
باشرة في أأهداف التنمية ومن خلال المساهمة الم المس تدامة. وأأوضحت الأمانة أأن ذلك هو ما حاول المرفق التاسع توضيحه. 

من أأهداف التنمية المس تدامة، أأسهمت مساهمة  9من خلال الابتكار والمساهمة في تحقيق الهدف  9و 4و 3المس تدامة 
كذلك ساعد الابتكار في وضع الس ياسات من أأهداف التنمية المس تدامة،  13و 11و 8و 7و 6و 3و 2في الأهداف مباشرة 
لفية في  غير المباشرة. ويوضح الرسم  الصلات. وهذه هي الطريقة التي تعمل بها 15و 14و 8و 1تحقيق الأهداف الإنمائية للأ
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أأهداف التنمية المس تدامة الأخرى. وقد أأدركت الأمانة وفهمت أأن تعلقة بالم غير المباشرة  والصلاتالمباشرة  الصلاتالبياني 
عمل بشكل مكثف للغاية مع ت تكان اأأنه تدف استراتيجي واحد، وأأوضحبهتعلق فقط ي جوبة الأ س ئلة و الأ في  الشكل البياني

أأهداف التنمية المس تدامة لقة بالصلات المتعلخروج بهذا الرسم البياني لتوضيح حقيقة أأن لمنسق أأهداف التنمية المس تدامة 
بالفعل في البرنامج والميزانية. وعلاوة على ذلك، س تواصل وضع جميع الأهداف الاستراتيجية للدورة المقبلة موجودة كانت 

مات للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية. وفي س ياق اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية، تجري حاليا مناقشة المساه
أأهداف التنمية المس تدامة. وذكرت الأمانة أأنها س تعمل مع منسق أأهداف التنمية المس تدامة من أأجل وضع خرائط الخاصة ب

 كاملة للمؤشرات المتعلقة بجميع الأهداف الاستراتيجية. وأأعربت الأمانة عن أأملها في أأن يرضي ذلك الدول الأعضاء.

مانة على  .187 ذا أأدى كل هدف استراتيجي اإلى جلب معلومات وأأعرب وفد البرازيل عن شكره للأ التوضيح ورأأى أأنه اإ
نه سيساعد أأصحاب المصلحة الأشمل في الويبو على توضيح أأن الويبو تعمل  مماثلة فاإن ذلك لن يساعد المندوبين فحسب بل اإ

فقوا عليها. علاوة على على تحقيقه. وأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأهمية تلك القضية وصرح بأأن كافة زعماء دول الوفود قد وا
شارة، بما في ذلك في لجنة الميزانية، بأأن الويبو تعمل من أأجل تحقيق ذلك.  رسال اإ ذلك، عبر عن اعتقاده بأأنه من المهم اإ

يضاحات.  مانة على ما قدمته من اإ  وأأعرب الوفد عن شكره مرة ثانية للأ

جراء المزيد من المناقشات والمداولت والفهم لهذا  .188 لى اإ مانة وتطلع اإ لى وفد البرازيل في شكره للأ وانضم وفد باكس تان اإ
 الأمر في اللجنة وأأن تس تمر المناقشات بها. 

مانة على العرض التوضيحي ول س يما  .189 لمرفق الثالث الذي على اوأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن شكره للأ
شروعات وثائق سابقة. غير أأن ذلك لم يغير حقيقة الشاغل الرئيسي الذي أأثاره بالس تعانة بم تم التوسع فيه الآن بشكل كبير 

ن نظرة تاريخية للدخل  لى مبدأأ القدرة على السداد. وقال اإ وفقا الوفد فيما يتعلق بتوزيع المصروفات بين الاتحادات استنادا اإ
جمالي الإيرادات ل لى مرحلة يمول فيها لمحصلة الاتحاد واإ لى ارتفاع مطرد اإ من الرسوم كنس بة مئوية من تمويل المنظمة تشير اإ

زاء هذا الخلل، و  بالمائة 75نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات  جمالي نفقات المنظمة. وأأعرب الوفد عن قلقه اإ زاء من اإ أأن اإ
متناس بة من المصروفات العامة والمشتركة. وأأشار الوفد أأيضا اإلى الاتحادات الأخرى الممثلة في المرفق الثالث لم تدفع حصص 

أأن اتحاد لش بونة أأظهر مرة أأخرى أأنه يعمل في ظل وجود عجز على مدى الس نتين المقبلة، وأأعرب عن رغبته في أأن يعلن 
نه لم عن أأن هذا المجال يمثل شاغلا خاصا لوفد بلده. وفي حين أأعرب عن تقديره للتفسيرات الإضافية الوار  دة في الملحق، فاإ

الشاغل الأساسي الذي أأعرب عنه مرارا وتكرارا بشأأن البرنامج والميزانية الحاليين والمشروع المعروض عليهما. يحيد عن 
لى أأنه قد يكون هناك بعض سوء الفهم بالنس بة للبيان الافتتاحي.  وأأخيرا، أأشار الوفد فيما يتعلق بالخطة الرأأسمالية الرئيس ية اإ

المقترحة في تلك الخطة، لكنه أأعرب عن  شروعاتالوفد أأنه ل يعبر بأأي شكل من الأشكال عن عدم موافقته على الم وأأوضح 
زاء مخصصات  طار هذا البند. الاتحاداتقلقه اإ  التي يتم تناولها في اإ

من بنود جدول  ر اللجنة بأأن اس تعراض الاتحاد لمنهجية تخصيص الإيرادات والنفقات كان بنداالأمانة أأن تذكهِ  ورأأت .190
أأعمال الدورة الخامسة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية. وقد تم الانتهاء من تحليل شامل ومتعمق للمنهجية، بناء على طلب 
الدول الأعضاء، مما وفر الكثير من التبصر فيما يتعلق بالأمور المختلفة وتم اقتراح بعض البدائل. وخلصت المناقشات التي تلت 

لى  أأنه لن يكون هناك تغيير في المنهجية، ولذلك تلتزم الأمانة بالمنهجية القائمة. وعلاوة على ذلك، فقد قامت الأمانة ذلك اإ
تسليط الضوء على المنهجية القائمة بطريقة أأكثر موضوعية لأنها كما ذكر وفد الوليات المتحدة من خلال بأأفضل ما تس تطيع 

ف قصير ومختصر لم يكن من السهل قراءته ما لم يكن القارئ على دراية بالجداول. وصعبارة عن الأمريكية كانت في الماضي 
عداد الميزانية باس تخدام المنهجية القائمة المطبقة. ولذلك قدمت الأمانة توضيحات أأكثر  موضوعية. غير أأنه تم اإ

ذا كان وفد الوليات المتحدة الأمريكية يرغب في  تالأمانة وسأأل ةالرئيس توشكر  .191 ضافية عما اإ بداء أأي ملاحظات اإ اإ
لقاء كلمة فيما يتعلق  آخر يرغب في اإ ذا كان أأي وفد أ لمرفقات أأو الملاحق. ونظرا لعدم وجود طلبات أأخرى بشأأن باوما اإ
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الوفود  ةالرئيس ت. ودع2018/19اختتام القراءة الأولى لمشروع البرنامج والميزانية المقترح للفترة  ةالرئيس تالتحدث، أأعلن
ون لديها أأس ئلة محددة أأو شكوك بشأأن نقاط معينة للاتصال بالأمانة والتأأكد من الإجابة على أأس ئلتهم بشكل التي قد تك

 بتعليق البند. تمراجعة الوثيقة وقام ةالرئيس تكامل. ثم اختتم

قة تعكس أأن الأمانة العامة أأعدت وثي ةالرئيس تشروع البرنامج والميزانية، لحظالمتعلقة بم وعند اس تئناف المناقشة  .192
التعديلات التي أأدخلت على البرامج ذات الصلة، وتم توزيعها على اللجنة، ولحظت أأن الاجتماع يمكن أأن يمضي قدما. 

دخال تعديلات على البرامج  ةالرئيس توأأوضح مانة لشرح 30و 13و 8و 5و 4و 3أأن الأعضاء طلبوا اإ ، وأأعطوا الكلمة للأ
 .التعديلات

ضافة معاهدة مراكش :ولحظت أأن هناك تغييرين هما 3يرات المدخلة على البرنامج التغيتناول وبدأأت الأمانة ب  .193 لى " اإ اإ
ضافة التوصية  ،قائمة المعاهدات التي سيتم الترويج لها في النقطة الثالثة لى قائمة توصيات جدول  15واإ من جدول أأعمال التنمية اإ

صورة. كان على شكل يظهر كتغيير في الوثيقة الموزعة لأنه أأعمال التنمية التي توجه البرامج، مع ملاحظة أأن التغيير لم 
طار البرنامج  لى أأنه كان هناك طلب في اإ لى معاهدة فيما يتعلق باأأكثر طموحا  وابأأن يكون 3وأأشارت الأمانة أأيضا اإ لنضمام اإ

لى  40الهدف من رقم مراكش وأأنه تم تعديل  لى أأن هناك طلبا 45اإ تغيير مؤشر الأداء الأول في ل . وأأشارت الأمانة بعد ذلك اإ
في الأنشطة المعيارية الذي تم اإحرازه "التقدم لتصبح تغيير الصياغة من "نحو تنفيذ الأنشطة المعيارية" من أأجل  4البرنامج 

، 5نامج المتعلقة بالملكية الفكرية والموارد الوراثية والمعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي". وفيما يتعلق بالبر
الدراسة الاس تقصائية تعقيبات  ه ستتم مشاركةتعديل النقطة السادسة لتذكر على وجه التحديد أأنه تم أأوضحت الأمانة أأن

كذلك أأنه كان هناك أأيضا طلب في البرنامج  تلمس تخدمي معاهدة التعاون بشأأن البراءات مع جميع أأصحاب المصلحة. وأأوضح
ضو  2-1بتعديل النتيجة المرتقبة  5 لى نهاية الوصف من قبل افة عبارة "بما في ذلك اإ البلدان النامية والبلدان الأقل نموا" اإ

نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات لتقديم طلبات ل  أأكثر اتساعا وأأكثر فعاليةاس تخدام " المرتقبةبحيث تصبح النتيجة 
طار البرنامج البراءات الدولية، بما في ذلك من قبل البلدان النامية والبلدان الأق ، لحظت الأمانة أأن هناك 8ل نموا ". وفي اإ

ضافة مؤشر جديد للأداء الرئيسي"  البرامج التي تقدم تقارير موضوعية عن مدى توجيه توصيات جدول أأعمال عدد اقتراحا باإ
تعميم توصيات مدى اس من أأجل قيوهو أأمر تم اقتراحه التنمية، على النحو المبين في وثيقة البرنامج والميزانية، لعملها "، 

لى أأن13التنمية. وفيما يتعلق بالبرنامج  جدول أأعمال لتعكس على نحو أأفضل ما التغييرات المطلوبة  ه تم اقتراح، أأشارت الأمانة اإ
لى قواعد البيانات العالمية. ومن ثم، لوحظ كذلك أأنه تمالنفاذ تحقيق ل في محاولة تقوم به الأمانة  ضافة نقطة  تالأمثل اإ اإ

تنص على: "مواصلة اس تكشاف بنية ونموذج معززين ومثاليين لتحديد المواقع الجغرافية لخوادم البيانات من أأجل  لةمنفص
ضافةلى قواعد البيانات العالمية"، وأأنالنفاذ السريع اإ  "مس توى رضا مس تخدمي قواعد البيانات وهو مؤشر أأداء جديد  ه تمت اإ
لى  العالمية للويبو " ، مضيفا أأن خط الأساس والهدف سيتم تحديدهما خلال عملية تحديث خط 2-5النتيجة المرتقبة اإ

لى أأنه كان هناك طلب ه يقترح أأن يتم الأساس والهدف، وأأن يتعلق بالقيام بتقس يم المسح س نويا. وأأشارت الأمانة أأيضا اإ
لى  طار النتيجةللمناطق بالإضافة اإ . وأأكدت الأمانة أأن فئة 3-4المرتقبة  الأرقام التراكمية لمؤشرات الأداء الثلاثة الأولى في اإ

طار جميع الأهداف المتعلقة بالأشجار. وفيما يتعلق بالبرنامج  ، أأشارت 30البلدان المتقدمة، التي كانت مفقودة، س تضاف في اإ
لى أأن الرسم البياني لتوصيات جدول أأعمال التنمية، الذي لم يدرج عن غير قصد في النسخة الأولية لوثيقة  البرنامج الأمانة اإ

طار النتيجة المرتقبة يمثل والميزانية، قد أأدرج الآن وكان  لى أأنه تم 6-3تصويبا من جانب الأمانة. وفي اإ ، أأشارت الأمانة اإ
ضافة مؤشر أأداء جديد، وهو عدد الطلبات المودعة بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات من جامعات البلدان النامية  اإ

 والبلدان الأقل نموا.

عداد الوثيقة وعلى العرض التوضيحي الواضح للغاية للتغيرات التي تم   .194 مانة على اإ وأأعربت الرئيسة عن شكرها للأ
ذا كان لدى أأي من الوفود تعليقات مبدئية أأو رغبة في الحصول على أأي توضيحات من الأمانة  دخالها. ثم تساءلت عما اإ اإ

لى البند رقم مضيفة أأن هناك وقت كافي لمراجعة هذه الوثيقة والرج من جدول الأعمال. وأأشارت  5وع بشكل موضوعي اإ
لى أأن التعديلات وبند جدول الأعمال س تترك لتقدير الدول الأعضاء وأأن اللجنة سوف تعود لتلك التعديلات  الرئيسة أأيضا اإ
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حول مشروع البرنامج  فيما بعد. ولأنه لم يكن من الممكن في تلك اللحظة التقدم للأمام، قامت الرئيسة بتعليق المناقشات
 والميزانية. 

عرضتها التي تغييرات وال مرة أأخرى الوثيقة  ةالرئيس توعندما اس تؤنفت مناقشة مشروع البرنامج والميزانية، تناول .195
دراجاللجنة أأيضا بأأن ةالرئيس تالأمانة في اليوم السابق. وأأبلغ ضافية في الوثيقة المتعلقة بالبرنامج  ه قد تم اإ للنظر  4صفحة اإ

لى أأرقام الصفحات في النسخة الإنجليزية من الوثيقة.  ة، مشير 3لبرنامج با ةالرئيس تفيها. وبدأأ  في وكان هناك تغييران اإ
دراج التوصية  :33الصفحة  دراج الفقرة الثالثة من معاهدة مراكش، والثاني هو اإ من جدول أأعمال التنمية في  15الأول هو اإ

لى الصفحة  ةالرئيس تالرسم البياني. ونظرا لعدم وجود اعتراضات على التغييرات، انتقل . وفي عمود 3في البرنامج  34اإ
لى  40من  ان المس تهدفة التي صدقت على معاهدة مراكشعدد البلدتمت زيادة ، 2-1 المرتقبةلنتيجة اأأهداف  . ونظرا 45اإ

لى البرنامج  توانتقل 3التغييرات التي أأدخلت على البرنامج  ةالرئيس تلعدم وجود اعتراضات على التغييرات، اختتم . 4اإ
طار ا38كان أأولها في الصفحة  :4وكان هناك تغييران في البرنامج  ستراتيجيات التنفيذ، ، حيث أأضيفت فقرة جديدة في اإ

جراء البحوث ونشر الدراسات والمواد الأخرى المتعلقة بحماية الملكية الفكرية  ةوفقا للاقتراح المقدم من كندا، مشير  لى اإ اإ
 . للمعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي وقضايا الملكية الفكرية المتعلقة بالموارد الوراثية

لى أأن هناك بالفعل ديم تقوطلب وفد البرازيل  .196 شارة توضيحات بشأأن الفقرة الجديدة المقترحة مشيرا اإ في البند الرابع اإ
ذا كانت الفقرة الجديدة المقترحة تجري راسات لدمن استراتيجية التنفيذ  طار اللجنة الحكومية الدولية. وتساءل الوفد عما اإ في اإ

 التنفيذ.ا هو موجود بالفعل في استراتيجية تعتبر تكرارا لمل 

ذا كانت الفقرة الجديدة المقترحة ل تكرر ما س بق ذكره في النقطة رقم  .197 ندونيس يا أأيضا عما اإ  .4وتساءل وفد اإ

لى الدراسات التي ربما طلبتها الدول الأعضاء ووافقت عليها في  .198 نه يرى أأن النقطة الرابعة تشير فقط اإ وقال وفد كندا اإ
د، فاإن شعبة المعارف التقليدية قد اضطلعت بقدر كبير من العمل بشأأن القضايا المتعلقة اللجنة الحكومية الدولية. وكما فهم الوف

عمل  جانبيبالمعارف التقليدية والمعارف الفنية والموارد الوراثية، دون أأن يطلب منها ذلك، وأأعربت عن رغبتها في أأن تعكس 
ذا كانت هناك طريقة و شعبة المعارف التقليدية.  لى تقليل الشواغل ، 4رقم نقطة مين في هذين المفهو لدمج اإ فقد يؤدي ذلك اإ

 لتكرار.المتعلقة با

ندونيس يا مرونة فيما .199  7النقطة رقم المس تخدمة في النقطتين. واقترح النظر في اس تخدام اللغة   يتعلق بدمجوأأبدى وفد اإ
ضافة فاصلة تليها عبارة "بما في ذلك تلك التي وافقت عليها الدول الأعضاء في اللج  نة الحكومية الدولية". ورأأى الوفد أأن لغة واإ

. وقد انعكس ذلك بالفعل في ميزانية فقد كانت فضفاضة للغايةتطلب فعلا المزيد من العمل دون موافقة؛ ت  7رقم  النقطة
بل سيتعين على الشعبة المناس بة ؛ فحسب هناكوضعه شيء يمكن ذلك ، والأهداف. لم يكن المرتقبة، والنتائج 4البرنامج 

ذا المرتقبةلميزانية وبعض النتائج والأهداف المتعلقة بااخل الويبو القيام بذلك، وس يكون له بعض الآثار د . وتساءل الوفد عما اإ
 كانت الدول الأعضاء ترغب في الدخول في تلك المناقشة في هذه المرحلة.

ندونيس يا  -122 .200 لى أأنه يفهم أأن وفد اإ  ، في ذلك"بما وافق على عبارة تقول س يوأأشار وفد كندا، من أأجل المضي قدما، اإ
ذا كان الأمر كذلك، يمكن للوفد أأن يوافق على ذلك. وسوف وفقا لما قد يطلب جراء تنص النقطة على ". واإ "تسهيل اإ

ندونيس يا.أأنه يمثل " وما اإلى ذلك، وهو ما فهم الوفد وفقا لما قد يطلبالدراسات، بما في ذلك،   اقتراح وفد اإ

لى أأنه يمكن بعد ذلك تقديم تقييم مكتوبا وأأعرب وفد البرازيل عن رغبته في أأن يرى الاقتراح  .201 قبل النظر فيه، وأأشار اإ
 نهائي للاقتراح.
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نه مرن وبناء ويمكن أأن يقبل  .202 ندونيس يا اإ لى أأن ذلك سيتوقف على بدمج وقال وفد اإ تقديم النقطتين معا. غير أأنه أأشار اإ
وينبغي أأن ينعكس موافقتهم زيد من العمل دون القيام بمعلى يعنى فعليا الموافقة  الويبو لأن ذلك فيالشعبة المعنية من توضيح 

طلب من الدول الأعضاء داخل اللجنة الحكومية ببحوث ونشر دراسات  سيشمل لأنهوالأهداف،  المرتقبةفي الميزانية والنتائج 
لى مزيد من ال أأو بدون طلبها الدولية لى أأن . وهذا شيء يحتاج اإ توضيح. واتفق الوفد مع وفد البرازيل على أأنه س يحتاج أأيضا اإ

 المناقشات.المشاركة من أأجل فتح تلك يرى الاقتراح كتابة أأول من أأجل مناقش ته وطلب من الدول الأعضاء 

ن اقتراحه قد قدم بنية التعبير عما  .203 لبضع س نوات  تفعلهالشعبة بالفعل وما كان فهم ويتعلق بما تقوم به وقال وفد كندا اإ
ظهار دون ذكر ذلك هناك. وأأعرب الوفد عن رغبته في  هذا العمل في استراتيجيات التنفيذ. ومع ذلك، سحب الوفد اقتراحه اإ

 في هذا الوقت.

لى الصفحة  ةالرئيس توشكر  .204 طار البرنامج  39وفد كندا وانتقل اإ آخر في اإ . وكان 4حيث كان هناك تعديل مقترح أ
عبارة "نحو تنفيذ" ،  كما يلي: "التقدم المحرز في الأنشطة المعيارية، نص صبح ي حيث س  ،1-1 المرتقبة تغييرا في مؤشر النتيجة

لى البرنامج  ةالرئيس توما اإلى ذلك". ونظرا لعدم وجود اعتراض على التغيير، انتقل طار البرنامج 5اإ ، حدث 5. وفي اإ
دسة، سوف يدرج نص جديد في نهاية تلك الفقرة على النحو . وفي النقطة السا45كان التغيير الأول في الصفحة  :تغييران
 ةالرئيس تتعليقات، انتقلوبسبب عدم وجود  مع جميع أأصحاب المصلحة".التي تم الحصول عليها فعل الردود مشاركة التالي: "

لى الصفحة  ضافةتمت ، حدث تغيير في اللغة و 1-2 المرتقبةوفي النتيجة  .46اإ على النحو التالي: "بما في في نهاية العبارة جزء  اإ
لى البرنامج  ةالرئيس تذلك البلدان النامية والبلدان الأقل نموا". ونظرا لعدم وجود اعتراضات على التغيير، انتقل حيث  8اإ

ضافة مؤشر أأداء جديد في نهاية عمود مؤشروهي : 98كان هناك تغيير واحد فقط في الصفحة  الأداء. ونظرا لعدم وجود  اتاإ
لى البرنامج  تانتقلفقد  ةالرئيسما أأدرجته على تعليقات  ، حيث أأضيفت فقرة جديدة بعد الفقرة الأولى 127، الصفحة 13اإ

طار استراتيجيات التنفيذ.  في اإ

، 8لبرنامج من أأجل اوأأعرب وفد المملكة المتحدة عن اعتذاره عن التعليق المتأأخر؛ فقد س بق أأن ضغط على الزر  .205
وكيف سيتم تطويره وما  ،الهدف بتوضيحلى المؤشر المقترح حديثا. وأأعرب الوفد عن اهتمامه وأأعرب عن رغبته في العودة اإ 

 سيبدو عليه.

وأأوضحت الأمانة من خلال وجهة نظر عامة أأن هذا كان اقتراحا يتعلق بالمؤشر الجديد ولم تكن هناك خطوط أأساس  .206
ساس والتي تتم عادة في نهاية العام وس تقوم أأو أأهداف حتى هذا الحين. وسوف يتم وضعها ضمن جزئية تحديث خط الأ 

لى الدول الأعضاء في البرنامج والميزانية وفقا للممارسات المتبعة.  رساله اإ عداد تقرير واإ  الأمانة باإ

لى أأنه  .207 مع س يقوم حاليا بعقد مناقشات وأأعرب وفد المملكة المتحدة عن تقديره لوجود وقت محدود لتطويرها وأأشار اإ
  مزيد من التوضيح.الأمانة للحصول على

لى البرنامج  ةالرئيس تثم انتقل .208 طار استراتيجيات التنفيذ، بين 13اإ ضافة فقرة جديدة في اإ ، حيث كان الاقتراح باإ
لى الصفحة  ةالرئيس ت. ونظرا لعدم وجود اعتراضات، انتقلتينالفقرتين الأولى والثانية السابق  حيث كان هناك عدد من  128اإ

طار النتيجة  التغييرات. أأول، في ظل ضافة في اإ لمؤشر الأداء الجديد: "مس توى  2-4 المرتقبةمؤشرات الأداء كان هناك اإ
رضا المس تفيدين من قواعد بيانات الويبو العالمية". ولم تكن هناك تعليقات على هذا الاقتراح. وفي نفس الصفحة، كانت 

لى النتيجة  ضافات اإ ت عبارة "حسب المنطقة" اإلى "عدد السجلات الواردة ومؤشرات أأدائها. وأأضيف 3-4-4 المرتقبةهناك اإ
لى "عدد السجلات الواردة في قاعدة بيانات العلامة التجارية العالمية و  لى" قاعدة بيانات التصميم اإ في ركن البراءات" اإ

طار مؤل ذكر كل منطقة على وجه التحديد وفقا للاإشارة تم الاتساق، مراعاة العالمية". ومن أأجل  شرات الأداء. لمنطقة في اإ
، حيث أأضيفت 117في الصفحة  30في البرنامج  ةالرئيس تولم تكن هناك أأية اعتراضات على هذه التغييرات، ولذلك اس تمر 

لى الصفحة الرئيسة  تخطة توصية جدول أأعمال التنمية. لم يكن هناك تعليق على التغيير، لذلك انتقل ، حيث كان هناك 118اإ
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ضافة لمؤشر أأداء جديدا يشير لى عدد الطلبات  اإ عاهدة التعاون بشأأن البراءات الصادرة من الجامعات والمؤسسات المتعلقة بماإ
 البحثية في البلدان النامية وأأقل البلدان نموا.

فيما يتعلق بالتعديلات المقترحة على مشروع البرنامج والميزانية سؤالا ، باءباسم المجموعة متحدثا وفد اليابان، وطرح  .209
عدد الطلبات معاهدة التعاون بشأأن البراءات الصادرة من اإلى مؤشر الأداء الجديد المقترح وقد أأشار . 118الصفحة في 

ذا كانت  الجامعات والبحوث والمؤسسات في البلدان النامية والبلدان الأقل نموا. والتمس الوفد توضيحا من الأمانة بشأأن ما اإ
 لبلدان النامية والبلدان الأقل نموا.تتعلق باو لصفحة موجودة باأأية مؤشرات أأخرى هناك 

نمائي بحيث يكون المس تفيدون من عمل البرنامج  .210 البلدان النامية هي وأأوضحت الأمانة أأن هذا البرنامج هو برنامج اإ
 والبلدان الأقل نموا. وتم التأأكيد على أأن المؤشرات الأخرى تقيس النتائج في البلدان النامية والبلدان الأقل نموا.

لى البلدان النامية والبلدان الأقل نموا عن شكره لوفد اليابان أأعرب و  .211 مانة على التوضيح. وأأفاد الوفد بأأن الإشارة اإ لأ
لى الجامعات  شارة اإ ضافة ما يلي حيثما تضمن المؤشر اإ ليست ضرورية ولذلك ينبغي حذف هذا الجزء. وطلب الوفد اإ

لى المناقشة الج ، بما في ذلك تعريف بلجنة البرنامج والميزانية ارية والفريق العامل المعنيومؤسسات البحث: "ل يشير رقمه اإ
 الجامعات ومؤسسات البحث".

لى البلدان النامية والبلدان الأقل نموا، فاإن  .212 وطلب وفد البرازيل تأأكيدا من الأمانة بأأنه على الرغم من حذف الإشارات اإ
لى هذه الأرقام. وثانيا، طلب الوفد من وفد اليابان تقديم  الرقم الذي سيتم تقييمه لخطوط الأساس والأهداف لن ل اإ يشير اإ

 الوفد من تقييمه.ليتمكن النص المقترح كتابة 

 .كذلك وردت الأمانة على السؤال الذي طرحه وفد البرازيل، وأأكدت أأن الحال .213

نه على اس تعداد  .214  الموقر لإيجاد حل.البرازيل مع مندوب للنقاش وقال وفد اليابان اإ

نه وش .215 الحذف المقترح وسيتعاون مع وفد اليابان فيما بعد بشأأن الحاش ية ل يعارض كر وفد البرازيل الأمانة وقال اإ
 المقترحة.

 وفد البرازيل على مرونته في التشاور الثنائي مع وفد اليابان فيما يتعلق بالحاش ية. ةالرئيس توشكر  .216

صل للتوجه الاستراتيجي والبرامج التي وضعتها الويبو في وأأعلن وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن دعمه المتوا .217
لى  2016للفترة من الخطة الاستراتيجية المتوسطة الأجل على مشروع الوثيقة والتي انعكست  مع التحذيرات الهامة  2021اإ

ن شواغل الوفد معروفة جيدا وكانت معروفةالأمرين والشواغل الحاسمة التي وضعتها الويبو لكلا جيدا منذ اعتماد  . وقال اإ
ن هذه الشواغل تتعلق بتخصيص التكاليف بين اتحادات الويبو وضرورة الحفاظ منذ الحالية الثنائية ميزانية  عامين. وقال اإ

على التعاون بين اتحادات الويبو والدول الأعضاء من خلال اتخاذ القرارات القائمة على توافق الآراء. وأأعرب الوفد عن تقديره 
لى أأنه 2019و 2018 الأمانة بشأأن مشروع البرنامج والميزانية المقترحة لعاميالذي قامت به ليقات لتجميع التع  ، ولكنه أأشار اإ

دراج مفهوم توافق الآراء فيما يتعلق بأأي قرار يمكن اتخاذه فيما  مؤتمر عقد بيختص ل يعكس شواغله الحاسمة، ول س يما ضرورة اإ
ن الوفد  39و 30و 15المنصوص عليه في الصفحات و دبلوماسي،  طار الهدف الاستراتيجي الأول. اإ ير كلمة توافق لم في اإ
لى اعتماد قرار من وجدت الآراء حيث  شارة اإ لى اس تمرار الشواغل المتعلقة قبل اإ الجمعية العامة. وثانيا، أأشار الوفد اإ
طار الهدف الاستراتيجي الثاني، وتحديدا  32 بالبرنامج تفاق لش بونة والاستراتيجيات اصة باالخوثيقة جنيف بالنس بة لفي اإ

المتعلقة به في مشروع الميزانية المقترحة واستراتيجيات التنفيذ، ويشمل ذلك اس تخدام العضوية في وثيقة جنيف باعتبارها 
طار البرنامجين امقاييس أأحد  ما يتم . وأأثار الوفد الشواغل الرئيس ية بشأأن منهجية التخصيص، بما في ذلك 20و 32لأداء في اإ

لعتماد هذا البرنامج والميزانية، خلال مناقشات الخطة الاستراتيجية المتوسطة الأجل، وتم توضيح الجارية أأثناء المفاوضات 
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ضافة هذه الشواغل في  . بيد أأن تجميع 2015وأأثيرت في كل دورة للجنة البرنامج والميزانية منذ عام  A/56/10الوثيقة اإ
لى التعليقات المعروضة على لجن زيد من العمل بشأأن هذه المسائل المثارة، ول القيام بمة البرنامج والميزانية لم يعكس الحاجة اإ
البرنامج للسماح للوفد بأأن يوصي بالموافقة على مشروع اللازمة ، كما أأنها لم تتضمن التغييرات 3س يما فيما يتعلق بالملحق 

النظر في أأثر التخفيض المقترح في مساهمات الدول الأعضاء. ورأأى أأهمية ا . وأأبرز الوفد أأيض2018/19 عاميلالمقترح والميزانية 
لى النظر في  ميزانية البرامج مع اعتماد  2015في عام التي تم اعتمادها مماثلة لتلك اس تخدام صياغة الوفد أأن هناك حاجة اإ

 .2016/17 لعامي

سبتمبر، وأأن تلك المسائل سوف شهر ى في أأن هناك بالفعل بعض الأس ئلة التي ستناقش مرة أأخر  ةالرئيس توأأكد .218

الصادرة القرارات في دورة هذه اللجنة، حيث ل تزال هناك خلافات في الآراء بشأأن سيتم اتخاذه الذي القرار صراحة في ترد 
ليه في  لمن جدول الأعما 5البند باختتام  ةالرئيسقامت . ونظرا لعدم وجود أأي تعليقات أأخرى، القرارفي مشروع  اوسيشار اإ
 .الوقت الحالي

لى أأن هناك مسأألتين ل تزالان  ةالرئيس ت، أأشار WO/PBC/26/3وعند اس تئناف مناقشة الوثيقة  .219  مطروحتيناإ
من  98. وكان هناك اقتراح بوضع مؤشر جديد بشأأن عدد البرامج المتصلة بجدول أأعمال التنمية في الصفحة 8في البرنامج 
هو أأنه جرت بعض المشاورات فيما بين عدد من الوفود، وأأنه لن يكون هناك  ةرئيسللنص. وكان فهم ال ةيزيلالإنجالنسخة 

دخال مؤشر جديد في البرنامج  دراج هذا المؤشر الجديد. وعلاوة على ذلك، كان هناك اقتراح باإ ، في 30اعتراض على اإ
امعات ومؤسسات بحوث من البلدان بعدد من طلبات لجنة البرنامج والميزانية المتعلقة بجهذا المؤشر ، ويرتبط 118الصفحة 

ذا كانت هناك أأية تعليقات ةالرئيستساءلت النامية والبلدان الأقل نموا. و   .تتعلق بذلك عما اإ

، فاإن 30والبرنامج  118وتحدث وفد اليابان باسم المجموعة باء وأأفاد بأأنه فيما يتعلق بالتعديل المقترح في الصفحة  .220
 اتتفهم الجزء المتعلق بالبلدان النامية والبلدان الأقل نموا وأأن التعديل المقترح ل يخل بالمناقشأأنها تسجل المجموعة باء تريد أأن 

الجارية في لجنة البرنامج والميزانية، بما في ذلك ما يتعلق بتعريف المؤسسة الجامعية والبحثية. وبهذا الفهم، وافقت المجموعة باء 
 .القرارعلى مشروع 

ما فيما يتعلق بهذا البرنامج. ووافق الوفد على حذف يهوالمجموعة باء على مرونت ةلرئيسشكره لعن وفد البرازيل  وعبر .221
لى البلدان النامية والبلدان الأقل نموا. وأأضاف الوفد أأن التوضيح الذي قدمته الأمانة في اليوم السابق  الجزء الذي يشير اإ

انعكس بالفعل في مؤشر الأداء هذا، مما جعل المؤشر الجديد زائدا  أأظهر أأن عددا من البلدان النامية والبلدان الأقل نموا قد
نه   هذا التعديل.يتقبل عن الحاجة. ومع أأخذ ذلك التوضيح في الاعتبار، قال الوفد اإ

طار البرنامج  توفد البرازيل على تفهمه وخلص ةالرئيس توشكر  .222 دراج هذا المؤشر الجديد في اإ لى أأنه يمكن اإ نظرا  30اإ
لى   التي أأدلي بها للتو. البياناتاإ

طار البند  القرارمشروع  ةالرئيس توتناول  .223 عن طريق المنسقين تم توزيعه الذي و من جدول الأعمال،  5في اإ
 التالية:الثنائية فقط في ذلك الوقت والمتعلق بميزانية الإنجليزية مشروع المقرر الذي كان متوفرا باللغة  ةالرئيس تالإقليميين. وتل

)مشروع  WO/PBC/26/3 ، الوثيقة2018/19للثنائية المقترح البرنامج والميزانية مشروع  ،ول الأعمالمن جد 5البند "
ذ أأكملت الاس تعراض الأول  .(2018/19للثنائية البرنامج والميزانية المقترح  ن لجنة البرنامج والميزانية )لجنة الميزانية(، اإ اإ

وافقت على التعديلات " 1": 2018/19نامج والميزانية للثنائية الشامل بحسب كل هدف استراتيجي لمشروع اقتراح البر
طار النتائج في البرامج  التمست  "2" ؛30و 13و 8و 5و 4و 3التي اقترحتها الدول الأعضاء على وصف البرامج، بما في ذلك اإ

لة لمشروع اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية  الدورة التالية  "1" اإلى بالستناد  2018/19من الأمانة أأن تصدر صيغة معده
لمزيد من النظر في الدورة المقبلة للجنة بالقضايا العالقة في البرامج التالية أأحاطت علما، من بين جملة أأمور، " 3"للجنة ؛

ت علما أأحاط "4".32ج البرنام؛ والوصف ومؤشرات الأداء في 15مؤشرات الأداء الرئيس ية في البرنامج  البرنامج والميزانية:
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لى الدورة السابعة والعشرين للجنة الميزانية: )أأ( تخفيض قيمة وحدة الاشتراكات  رحت قد أأحيلت اإ بأأن القضايا التالية التي ط 
عداد "المرفق الثالث الاتحادات  تحديد مخصصاتومنهجية  ؛)ب(بالمائة 10بنس بة  صيص الإيرادات والنفقات تخ  -المتهبعة في اإ
. يعتمد على المشاركة 2018/19"؛)ج( وطلب توفير التمويل لمؤتمر دبلوماسي في الثنائية كل اتحاد بحسب 2018/19للثنائية 

لأنه لم يكن هناك  "1"في رقم  30وأأوضحت الرئيسة أأنها ضمنت البرنامج  الكاملة وقرار يقوم على أأساس التوافق في الرأأي."
ذا كان هناك من يريد اعتلاء المنصة. وتساءلت ا30اعتراضات على تضمين التعديلات في البرنامج   للتحدث.  لرئيسة عما اإ

عن رغبته في  أأنه يعرب، القرارمشاورات مع البلدان المهتمة بالعناصر المختلفة لمشروع عقد وأأعلن وفد فرنسا أأنه بعد  .224
، 9في البرنامج  " بحيث يصبح نصها كما يلي: "مؤشرات الأداء3في الفقرة " الفاصلتقديم التعديلات التالية على الخط 

كما يلي:" شروط توفير التمويل لعقد  ا' )ج(، بحيث يصبح نصه4". وعرض الوفد تعديلا ثانيا على الفقرة ' 32، و20، و10و
". وأأعرب وفد فرنسا عن شكره الحار لجميع الوفود التي عملت معا من أأجل  2018/2019الثنائية مؤتمر دبلوماسي في 

لى هذه الصياغة   شديدة.ال تفاهم ال روح خلال من التوصل اإ

تأأخذ  يعكس قرار هذا البند من جدول الأعمال طلب المجموعة بأأنأأن وتحدث وفد اليابان باسم المجموعة باء، وطلب  .225
، في الاعتبار في الدورة السابعة والعشرينالذي ستتم مناقش ته  ،المقترحالبرنامج والميزانية مشروع الأرقام المتضمنة في وثيقة 

 .لجنة الخدمة المدنية الدوليةقرار 

س بانيا أأنه .226 لى أأمر ، مع وفود أأخرى، على اقتراح اإضافة كان يعمل وأأفاد وفد اإ من ينبغي . ورأأى الوفد أأنه "2"النقطة اإ
دراج  جراء مناقشة مس تنيرة في لجنة البرنامج والميزانية التالية، اإ لى ما الخاصة ب رقام الأ أأجل اإ تقره نفقات الموظفين، استنادا اإ

لجنة الخدمة المدنية الدولية. وكان فهم الوفد هو أأن الدول الأعضاء، بوصفها دول أأعضاء، تؤيد النظام الموحد للأمم المتحدة 
مناقشة نفقات الموظفين، يحتاج الوفد أأيضا اإلى هذه ومن أأجل وبالتالي،  .على نحو ما وافقت عليه الجمعية العامة للأمم المتحدة

لى  ةمس بقيصدر أأحكاما أأن الوفد  الأرقام، وهذا ل يعني كون على تس  التي "، 2"النقطة على نتائج المفاوضات. وأأشار الوفد اإ
صدار نسخة منقحة  ضرورة  "، واقترح الوفد 1" النقطة استنادا اإلى 2018/19للثنائية النحو التالي باللغة الإنجليزية: "اإ

ضافة  نتائج المشاورات بين المنظمات التي تتخذ من جنيف و المدنية الدولية  لنفقات وفقا لقرار لجنة الخدمةالخاصة بارقام الأ "اإ
 الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية.من أأجل مقرا لها ولجنة الخدمة المدنية الدولية في فيينا "

الروح، للاقتراح من خلال تلك  ،عن تأأييده الكاملمعربا وأأيد وفد المملكة المتحدة وفد اليابان باسم المجموعة باء،  .227
س بانيا.  الذي تقدم به وفد اإ

س بانيا وفرنسا. .228  وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن تأأييده لقتراح المجموعة باء، فضلا عن اقتراحات وفدي اإ

التي قامت بها  للمداخلةوتحدث وفد جورجيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق، وأأعرب عن تأأييده  .229
 باء وأأيد موقف المجموعة باء.المجموعة 

س بانيا. اتلاهالتي  "2" النقطة وأأيد وفد المكس يك أأيضا الاقتراح وأأيد .230  وفد فرنسا واإ

س بانيا  .231 وتحدث وفد الس نغال باسم مجموعة البلدان الأفريقية وأأعرب عن تأأييده للاقتراح المعدل الذي قدمه وفد اإ
 قتراح المعدل الذي قدمه وفد فرنسا.وكذلك الاالقرار من  "2"رقم بموجب الفقرة الفرعية 

س بانيا. .232 آس يا والمحيط الهادئ وأأعرب عن تأأييده للاقتراح الذي تقدم به وفد اإ  وتحدث وفد س نغافورة باسم مجموعة أ

س بانيا بشأأن هذا البند. .233  وأأيد وفد الاتحاد الروسي اقتراح وفد اإ
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ه تم اإحراز قدر كبير من بي. أأول، لحظ الوفد أأنوتحدث وفد باراغواي باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاري .234
اهتمام مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي على أأعمال لجنة البرنامج والميزانية. وأأكد الوفد على وجه التحديد التقدم في 
لى ، وس يواصل الوفد دراس ته خلال الفترة الفاصلة بين الدو القرارالذي انعكس في مشروع  15بالبرنامج  رات. ثم انتقل اإ

الاقتراح المتعلق بالعملية التي جرت بين المنظمات الدولية التي يوجد مقرها في جنيف ولجنة الخدمة المدنية الدولية التي 
واصل متابعة يعن نفسها، بمعنى أأن الوفد س  عبرت عقدت في فيينا، وأأضاف أأن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي قد 

 ذلك مرة أأخرى في الاجتماع التالي للجنة البرنامج والميزانية.يس تأأنف ن كثب، و تلك العملية ع

س بانيا بشأأن  .235  عكس نتيجة قرار لجنة الخدمة المدنية الدولية.بأأن ت "2"النقطة وأأبدى وفد ماليزيا تأأييده لقتراح وفد اإ

لى أأنه ل يزال وأأيد وفد ش يلي ما قاله وفد باراغواي للتو باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتين  .236 ية والكاريبي. وأأشار الوفد اإ
. وأأضاف الوفد 15لطلب الأصلي في الاجتماع بأأن يكون هناك ميزانية أأكبر للبرنامج بامهتما بتحسين المعلومات في البرامج و
ضافية من أأجل كيفية ينطوي على دراسة  الأمر أأنه يدرك صعوبة تلك التدابير لأن دة ميزانية زيااحتمال العثور على موارد اإ

البرنامج والميزانية المقترحة، سيسهل فهم عدد الموارد الداخلية التي في مزيد من المعلومات وجود . ورأأى الوفد أأن 15البرنامج 
دراج المعلومات الإضافية التي نوقشت في "الأس ئلة والأجوبة" التي تم كان خصصت لكل برنامج. و  . وأأعرب توزيعهايمكن اإ

دراج هذه المعلومات في البرنامج. وعلاوة على ذلك، س يعمل الوفد مع مجموعة عن أأمله في أأ الوفد  ن يتس نى في المس تقبل اإ
يعتقد الوفد أأنه س يكون من حيث بين الدورتين، الفاصلة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي بشأأن مؤشرات الأداء في الفترة 

لى اس تعداده للمساعدة في المزيد من العمل في الذي تم . وشكر الوفد الجميع على العمل اوتحديده االممكن زيادة صقله وأأشار اإ
 هذا الصدد.
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لى  القرارتعديل مشروع مذكرا، في اس تجابة لقتراح  ةلرئيسعن شكره لالمستشار القانوني وأأعرب  .238 شارة اإ دراج اإ باإ
لبيان الذي أأدلى به المدير العام في بداية هذه الإجراءات، والذي أأشار بامع لجنة الخدمة المدنية الدولية، التي تمت المشاورات 

لى تعقيد هذا الموضوع. ويرى المستشار القانوني أأن لى أأن تدرس هذه للجميع أأن المنظمة في حاجة من المفهوم  هبوضوح اإ اإ
. وعلاوة على ذلك، أأن تقوم بدراسة الأمر باهتمام كبير المنظمات التي يوجد مقرها في جنيفجميع ينبغي على المسأألة، بل 

لى أأن المناقشات جارية حاليا، ول س يما مع لجنة الخدمة المدنية الدولية في اجتماع عقد في فيينا في اليوم نفسه، كما  أأشار اإ
مع الأمم المتحدة التي تعالج هذه المسأألة اإلى حد ما. باتفاقيتها أأشارت الوفود. وأأبرز المستشار القانوني أأن الويبو ملتزمة 

ن الويبو  وافقت، بموجب التفاق، على "وضع معايير وأأساليب وترتيبات مشتركة للموظفين، قدر قد واس تطرد قائلا اإ
عملية تسهيل أأي و المس تطاع، لتفادي الفروق غير المبررة في شروط وظروف العمل، وتجنب المنافسة في تعيين الموظفين، 

المدير العام، س تلتزم بهذا الجزء من التفاق مع تحت قيادة بين الموظفين ". وشدد على أأن الويبو، ومرغوب فيه مفيد تبديل 
المحكمة الإدارية لمنظمة العمل الدولية، أأشار قبل والمطبقة من بذلك الصلة وثيقة الأمم المتحدة. وفي ضوء الاجتهادات القضائية 

مكانية تطبيق قرار لجنة الخدمة المدنية الدولية فيما المستش لى أأن الويبو ملزمة بالتقييم الدقيق والنظر في اإ ار القانوني كذلك اإ
آنفايتعلق بموظفيها. وأأشار، كما ذكر  ، اإلى وجود فقه قضائي وثيق الصلة فيما يتعلق بالويبو، ول س يما في الحالت التي نشأأت أ

لقرارات لجنة الخدمة مشروع غير تنفيذا ا تبين أأنه بمبموجبها بمنح تعويض للموظفين الذين تأأثروا في الماضي، وأأمرت الويبو 
العناية الواجبة في تقوم باتباع المدنية الدولية. ولذلك، حذر المستشار القانوني من أأنه يتعين على الويبو أأن تتوخى الحذر وأأن 

ذا اعتمدت الويبو قرارا نه اإ لم يحظ بتأأييد مناسب، فس يكون من الواضح أأن المنظمة يمكن أأن تتعرض  هذه المسأألة. وقال اإ
لى أأن المدير العام  سلط الضوء على قد للخطر من الناحية القانونية والمالية على أأساس الاجتهادات السابقة. وأأشار كذلك اإ

ق واسع. وقد خضعت هذه الشواغل هذه الشواغل على نطا وعرضبعض الشواغل المتعلقة بقرار لجنة الخدمة المدنية الدولية 
ربما كانت  -اإلى لجنة الخدمة المدنية الدولية مقدمة ورقة غرفة اجتماعات هي  –في وثيقة  وتم تقديمهالمناقشة صريحة ومفتوحة، 

لى أأنه نظرا للمناقشات الجاريالنية. وأأضاف المستشار القانوني  ةشواغل صحيحة وحس نال الوفود قد شاهدتها. وكانت هذه  ة اإ
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تلك من السابق لأوانه المضي قدما على هذا الأساس. ورأأى أأنه في ضوء وعدم وجود تقييم سليم لمشروعية القرار س يكون 
ليأأخذ ذلك في الاعتبار. وفي هذا الصدد، أأشار المستشار القانوني أأيضا اإلى مسؤولية القرار الظروف، يمكن تعديل مشروع 

مشروعا يفي قرارا مشروع الميزانية، على أأساسه ، والذي س يعرض سيتم اعتمادهلذي المدير العام عن ضمان أأن يكون القرار ا
طار اتفاقها مع الأمم المتحدة.الخاصة بالويبو بالمتطلبات   في اإ

لقاء كلماتالمستشار القانوني على التوضيح. ولم ترد طلبات أأخرى بشأأن  ةالرئيس توشكر  .239 وطلبت الرئيسة من . اإ
عداد نسخة محدثة جديدة من مشروع القرار حول مشروع الميزانية المقترحة بما في ذلك اقتراحا تقدم به وفد فرنسا  الأمانة اإ

كما يأأخذ في  "4"والفقرتين الفرعيتين )ج( و "4"والنقطة  "3"والذي لم توجه أأية اعتراضات له والذي يتعلق بالنقطة 
س بانيا الذي أأيده عدد من البلدان.  اقتراحالحس بان أأيضا  هناك ل يزال  "2"وأأضافت الرئيسة أأنه فيما يتعلق بالنقطة وفد اإ

 مناقشة مشروع البرنامج والميزانية المقترح.وقامت الرئيسة بتعليق نظر في كيفية المضي قدما. 

فيما يتعلق بمشروع البرنامج  ،5بشأأن البند القرار الذي يتعلق باب المناقشة بشأأن مشروع فتح  ةالرئيسوأأعادت  .240
لى أأنه تم توزيع نسخة منقحة تتضمن التغييرات التي تمت مناقش تها  عليها صباح اليوم. وتم التفاق والميزانية المقترح، مشيرة اإ

لى الفقرة الفرعية  ةالرئيس توأأوضح التوضيح الذي قدمه عرض من أأجل  "2"أأنه بناء على طلبها، أأضيفت جملة أأخرى اإ
هذا تم اعتماد المقترح. ونظرا لعدم وجود اعتراضات، فقد  القرارر القانوني للويبو، واقترحت أأن تعتمد اللجنة مشروع المستشا
 القرار.

لمشروع  ةالاستراتيجيالأهداف سب بح لجنة البرنامج والميزانية، اس تعراضا أأوليا شاملا وبعد اس تكمال  .241
 (:WO/PBC/26/3)الوثيقة  2018/19للثنائية البرنامج والميزانية المقترحة 

، بما في ذلك أأطر النتائج في البرامجعلى التعديلات التي اقترحتها الدول الأعضاء على سرد  توافق "1"
 :30و 13و 8و 5و 4و 3البرامج 

صدار نسخة منقحة من مشروع البرنامج والميزانية المقترح من  تطلب "2"  2018/19للثنائية الأمانة اإ
لى  نفقات الموظفين وفقا لقرار لجنة الخدمة المدنية الدولية ونتائج المشاورات بين المتعلقة ب رقام الأ  "1"استنادا اإ

لجنة الخدمة المدنية الدولية في فيينا، للدورة المقبلة للجنة البرنامج و المنظمات التي تتخذ من جنيف مقرا لها، 
 توضيح المستشار القانوني للويبووالميزانية. وفي هذا الس ياق، أأحاطت لجنة البرنامج والميزانية علما ب 

بالمسائل المعلقة في البرامج التالية لمواصلة النظر فيها في  أأخرى، جملة أأمورمن بين علما،  تأأحاط "3"
  :وهي الدورة القادمة للجنة البرنامج والميزانية

 ،15مؤشرات الأداء الرئيس ية في البرنامج  )أأ(

 ،32و 20و 10و 9مؤشرات السرد والأداء في البرامج  )ب(

لى الدورة السابعة والعشرين للجنة قد علما بأأن المسائل التالية التي أأثيرت  تأأحاط "4" أأحيلت اإ
 والميزانية: البرنامج

 ،لمائةبا 10قيمة مساهمة الوحدة بنس بة  تخفيض (أأ  )

عداد المرفق الثالث: تخصيص الإيرادات  اتالاتحادمخصصات منهجية  (ب ) المس تخدمة في اإ
 ،2018/19في الثنائية  اتوالنفقات من جانب الاتحاد
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 .2018/19الثنائية شروط توفير التمويل لعقد مؤتمر دبلوماسي في   (ج )

 27-2018الخطة الرأأسمالية الرئيس ية للفترة  ( ب)

لى الوثيقة   .242  WO/PBC/26/9استندت المناقشات اإ

مشيرة  2027-2018، الخاصة بالخطة الرأأسمالية الرئيس ية للفترة WO/PBC/26/9وقامت الرئيسة بعرض الوثيقة  .243
لى أأن الخطة كانت تس تهدف الاستثمارات الرأأسمالية في مجال التصالت وتكنولوجيا المعلومات . والمباني والسلامة والأمن اإ

لى أأولويات تلقي  2027-2018 وأأوضحت الرئيسة أأيضا أأنه بناء على الخطة الرأأسمالية الرئيس ية للفترة فقد أأشار المدير العام اإ
 . ودعت الرئيسة الأمانة تقديم الوثيقة. 2019-2018حتياطي في الثنائية تمويل من الا

لى  .244 لى أأن المدير العام قد أأشار اإ أأمام اللجنة، وأأن ه الافتتاحية ملاحظاتالخطة الرأأسمالية الرئيس ية في وأأشارت الأمانة اإ
تنبؤ بمتطلبات الصيانة والحفاظ على البنية أأعدت وفقا لأفضل الممارسات ووفقا لمبادئ الإدارة المالية الحكيمة لل قد الوثيقة 

لويبو خدمة أأصحاب المصلحة ا أأن يكون بوسعالتحتية ونظم تكنولوجيا المعلومات والتصالت في المنظمة، فضلا عن ضمان 
لى أأن با -2018 الخطة الرأأسمالية الرئيس يةلمس توى المناسب من الجودة والموثوقية والاس تدامة. وأأشارت الأمانة كذلك اإ

الويبو بقاء الاستثمار الرأأسمالي على مدى الس نوات العشر القادمة من أأجل ضمان لمشروعات ثل خطة المنظمة تم  2027
خطة وهي تمثل ، تمثل خطة متميزة 2027-2018 الخطة الرأأسمالية الرئيس يةملائمة للغرض المنشود. وأأوضحت الأمانة أأن 

، ومشروعين رئيس يين 2027-2018س تغطي الفترة و لأمن في المباني السلامة وا لمشروعاترئيس ية للأصول الرأأسمالية 
عدد من الدوافع الرئيس ية، تم شرحها بعد النظر في للاستثمار في تكنولوجيا المعلومات الرأأسمالية. ولوحظ كذلك أأن الخطة قد 

فضلا عن الاعتبارات البيئية وهي دورة الحياة والمتطلبات التنظيمية، واحتياجات الأعمال التجارية، والسلامة والأمن، 
مكانية الوصول والاعتبارات المتعلقة بكفاءة التكاليف. وأأضافت الأمانة أأن جميع ا الاستثمارية الرأأسمالية قد  لمشروعاتواإ

لى أأن وفقا ل تحققت تماما  لمبادئ المطبقة فيما يتعلق باس تخدام الاحتياطيات الواردة في س ياسة الاحتياطيات، مشيرة اإ
الدول الأعضاء في دورة اعتمدتها ت المعروضة على اللجنة تمتثل امتثال تاما لس ياسة المنظمة بشأأن الاحتياطيات التي المقترحا

الاستثمار لمشروعات خطة متجددة تمثل  2027-2018الخطة الرأأسمالية الرئيس ية سابقة. وأأشارت الأمانة كذلك اإلى أأن 
تقديرات لتكاليف كل مشروع. وضع و بعد تنقيح نطاقها الرأأسمالي وسيتم تحديثها وعرضها على الدول الأعضاء مرة كل س نتين 

طار الخطة الرئيس ية للأصول الرأأسمالية طويلة الأجل، حددت الأمانة  الاستثمار في مشروعات وأأضافت الأمانة أأنه في اإ
تم اقتراح ، والتي 2018/19الثنائية السلامة والأمن في أأماكن العمل لتنفيذها في مشروعات تكنولوجيا المعلومات وعددا من 

جمالي تكلفةتمويلها من الاحتياطي،  لى غير متكررة  باإ  مليون فرنك سويسري. 25.5تصل اإ

طار جموعة للموتحدث وفد اليابان باسم المجموعة باء ورحب بالوثيقة على النحو الذي أأعرب عنه في البيان العام  .245 في اإ
لى تلبية الاحتياجات الهامة للمنظمة على المدى الطويل في مجال  لى أأن الوثيقة تهدف اإ هذا البند من جدول الأعمال، مشيرا اإ

الخطة الرأأسمالية ، فضلا عن المباني. وشددت المجموعة على أأن والإلكترونيتكنولوجيا المعلومات والتصالت، والأمن المادي 
أأمر ستثمار متواصل ومتعمق في البنية التحتية الحديثة التي ستس تجيب للاحتياجات المحددة للمنظمة وهو هو ا الرئيس ية

لى أأن نهج دورة المجموعة  تأأساسي لضمان قدرة الويبو على مواصلة تقديم خدمات عالية الجودة في المس تقبل. وأأشار  كذلك اإ
 ية لمس توى أأعمال الصيانة اللازمة بمرور الوقت.الصيانة س يحافظ على التكاليف الإجمال عملية الحياة في 

الذي قدمته الأمانة بشأأن جميع الأعمال المنجزة. وأأشار الوفد و المقترح  لخطة الرأأسمالية الرئيس يةباورحب وفد سويسرا  .246
لى أأن الاستثمارات المقررة  آمنة لإيجاد اإ همية حاسمة لضمان عاهدة التعاون بشأأن البراءات تعتبر، في رأأيه، ذات أأ ومرنة لممنصة أ

الأداء الصحيح لنظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات ومدى توافر خدماته في حالة حدوث أأي شيء غير متوقع، وكذلك 
لى أأن الاستثمارات  أأكثر تعقيدا. الإلكترونيةالاس تجابة للتحديات التي أأصبحت فيها الهجمات   المرتقبةوأأشار الوفد أأيضا اإ

وأأن تلك المنصة الفريدة س تيسر للمس تخدمين كي يتمكن النظام من تقديم خدمات ذات جودة عالية لنظام مدريد مهمة جدا ل
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تصميم سريع على النحو المنصوص عليه في تطوير لدول. وشجع الوفد على الخاصة باأأيضا عمل مكاتب العلامات التجارية 
من المهم المضي  ه. وعبر الوفد عن رأأيه بأأناصة بالمرافقالخوأأعرب عن تأأييده لترتيب دورة الحياة  الخطة الرأأسمالية الرئيس ية
ليها المس تخدم لقيام بعمليات التجديد المتعلق باقدما في العمل الأساسي  من أأجل منع المخاطر التي تتعرض لها التي يحتاج اإ

لى أأن المضي قدما في هذا العمل في وقت مبكر  النفقات تحت س يطرة على نحو استباقي سيبقي و تلك الأصول. وأأشار أأيضا اإ
مانة على المعلومات التفصيلية التي قدمتها بشأأن عن شكره لالوفد عبر المنظمة على المدى الطويل. و  الخطة الرأأسمالية لأ

 لمنظمة.با الخاصة وس ياسة الاحتياطي الرئيس ية

عداد الوثيقة التي رحب بها، وأأعرب عن موافقته على التدابير الرامية عن شكره لوفد البرازيل وأأعرب  .247 مانة على اإ لأ
لى زيادة مس توى الأمن، ل س يما في حالة التهديدات الإلكترونية. وأأوضح الوفد أأن البرازيل تتخذ تدابير مماثلة على الصعيد  اإ

لكترونيةالوطني، ول س يما في مواجهة الهجمات   التدابير. والتمس الوفد توضيحا بشأأن المنبر العالمي الأخيرة، وأأيد تلك الإ
الملكية الفكرية الوطني من وجهة النظر التشغيلية المتعلق بمكتب الأثر معرفة للملكية الفكرية المذكور في الملحق الثاني وطلب 

ذا ما و  ضافية لضمان التوافق مع المنبر المقتر باإ البرازيل كان ستتم مطالبة اإ  .ح من الويبوجراء تعديلات اإ

عداد الوثيقة وأأعرب عن موافقته الكاملة على الأهداف المبينة في الوثيقة. والتمس الوفد  .248 وشكر وفد كندا الأمانة على اإ
لى أأن الأمانة، بناء على فهمها، تطلب الموافقة على توضيح  فقط لأنها تتعلق بالثنائية دفعات مالية بعض النقاط. وأأشار الوفد اإ
ذا كانت الخطة  وتساءل، 2018/19 الإضافية، الدفعات الدول الأعضاء مرة كل س نتين للموافقة على على  س تعرضعما اإ

. والتمس الوفد مزيدا من الخطة الرأأسمالية الرئيس يةعلى  لذلك لم تكن هناك نية للحصول على الموافقة الكاملة في ذلك الوقت
جراء تغييرات بعد ا ذا كان من الممكن اإ عدادلجولة الأولى، وأأن تؤكد الأمانة أأنالتوضيح بشأأن ما اإ التحديثات التي  ه سيتم اإ

عداد اس تخدام الأموال الاحتياطية، بوضع س تجرى كل س نتين، وتحديدا فيما يتعلق  أأمام جدول مس تكمل للوثيقة مثل اإ
 6حتياطي في جدول اللجنة بالإضافة اإلى تحديثات تتعلق بالآثار الواقعة على التدفقات النقدية ومس تويات الس يولة في الا

لى أأن صياغة المبدأأ  في الوثيقة. من الس ياسة المنقحة بشأأن الاحتياطي، على النحو الوارد في  3وأأشار الوفد بعد ذلك اإ
 2015يوليو في دورتها الثالثة والعشرين في من الوثيقة، ل تتطابق مع الصيغة التي عدلتها لجنة البرنامج والميزانية  1الملحق 

لى أأن التنقيحات التي أأدخلت وتمت الإشارة على ما يرام.  WP/PBC/23/9 من الوثيقة 6ة الواردة في الصفحة وأأن الصيغ اإ
نهاتبدو  1على احتياطيات الس ياسة واللغة الواردة في الملحق  لجنة عرضت على الدورة الثالثة والعشرين ل اللغة التي  اإ

 ا لجنة البرنامج والميزانية.الصيغة التي وافقت عليهوليست البرنامج والميزانية 

نشاء المنتدى العالمي للملكية الفكرية ورأأى وفد الصين أأن  .249 س يكون له تأأثير طويل الأجل على التطورات المس تقبلية اإ
لخدمات المنظمة وس يؤثر على اس تخدام خدمات الويبو المس تحقة الدفع من قبل المس تخدمين في مختلف البلدان. وأأشار 

لى أأنه  عن كثب الأعمال المتصلة بهذا المجال وأأعرب عن أأمله في أأن تقدم الأمانة مزيدا من المعلومات المفصلة في سيتابع الوفد اإ
هذا المجال. وأأعرب الوفد أأيضا عن أأمله في أأن يؤخذ في الاعتبار العمل المتعلق بسهولة الاس تخدام والشمولية وموثوقية 

 الصينية.اللغة أأن ينظر في تقديم الخدمات بلغات أأكثر بما في ذلك  المنتدىالش بكة وأأمنها. وطلب الوفد بعد ذلك من 

لى أأن الوثيقة حددت ثلاثة أأنواع من  اليابان وفدوتحدث  .250 المتصلة  شروعاتالم  :هيالمشروعات بصفته الوطنية وأأشار اإ
 تكلفة كل مشروعتقدير ومن أأجل ية. المتعلقة بالبناء والمعدات والنظم الأمن  شروعاتبتكنولوجيا المعلومات والتصالت والم 

جمال لكل التقديرية  ليفالتكاالمحددة المس تخدمة لحساب  الأساليبتفصيل زيد من ال ، طلب الوفد من الأمانة أأن توضح بالماإ
لى أأنه في حين  مبلغ كبير من تم تخصيص مشروع، وأأن تحدد التدابير المحددة المتخذة لخفض التكاليف. وأأشار الوفد أأيضا اإ

نه يود الحصول على شرح  شروعاتالمتصلة بتكنولوجيا المعلومات والتصالت والم  مشروعاتلميزانية لل ا المتصلة بالبناء، فاإ
 .وبالطريقة المناس بةفي الوقت المناسب  شروعاتتفصيلي لكيفية تخطيط الأمانة لتنفيذ تلك الم 
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للخطة الرأأسمالية  الأمانةه تالذي قدم التوضيحي وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن تقديره العام للعرض  .251
ذا كان قد الحصول على ولكنه طلب  الرئيس ية ضافية عما اإ جراء معلومات اإ وما هي نتائج ذلك للمشروعات تحليل لفوائد تم اإ

التي  تالمشروعاأأولوية، فضلا عن اعتبار أأنها ذات التحليل. وطلب الوفد أأيضا الاطلاع على قائمة بالمشروعات التي تم 
. وفي بداية تلك المناقشات، ذكر الوفد أأنه ليس في للخطة الرأأسمالية الرئيس يةصورة كاملة بحيث يكون يجري التفكير فيها 

لعدة أأس باب تتعلق أأساسا  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةبشأأن وضع يسمح له باتخاذ قرار بشأأن اقتراح الميزانية المعروض عليه أأو 
، أأي منذ عدة الحاليةالثنائية  برنامج وميزانية اعتمادحتى قبل  لجنة البرنامج والميزانيةثيرت في بمسائل التخصيص التي أأ 

لى أأنه قد يثير س نوات في  10بنس بة  الدول الأعضاء اشتراكات بشأأن تخفيضشواغل . وأأشار الوفد على وجه الخصوص اإ
لى نظامي معاهدة ال  أأكثر المائة، مما س يحول عبء تمويل المنظمة . وشدد الوفد على أأن تعاون بشأأن البراءات ونظام مدريداإ
ليه أأيضا أأصحاب المصلحة في الويبو على أأنه دعم غير خلال تخفيض تمويل الاتحادات الممولة من  الاشتراكات يمكن أأن ينظر اإ

طريق الاشتراكات الاتحادات الممولة عن  يمكن أأن يزيد من تدهور قدرة ذلك وأأعرب عن اعتقاده بأأن ،مباشر لنظام لش بونة
لى أأنه ل يوافق على التخصيص الحالي في اقتراح البرنامج على السداد بسبب تقليل احتياطياتها . ومن ثم، أأشار الوفد اإ

لى أأن الوفد يعتقد أأن منهجية التخصيص الحالية تكافئ النقابات التي  الخطة الرأأسمالية الرئيس يةوالميزانية أأو في  ، مشيرا أأيضا اإ
تكاليف حصة المنظمة، فضلا عن تكاليف تحسين رأأس المال. وأأشار الوفد في من دفع حصة عادلة  منعتهاات اتخذت قرار 
لى أأن  يتم  على الطاولة في لجنة البرنامج والميزانية، على الرغم من أأنهلم تكن أأمرا مطروحا التخفيضات في الرسوم مسأألة أأيضا اإ

والخطة الرأأسمالية البرنامج والميزانية   منفي كلااعتمد تمويلها عليها لتي واحدة على الأقل من الاتحادات انظرها من قبل 
التي كانت موجودة قبل س نتين فيما يتعلق باتحاد لش بونة، ول س يما ه كان لديه نفس المشكلة . ولذلك، ذكر الوفد أأنالرئيس ية

لى أأن الإجراء الذي اتخذته لش بونوتمت الإشارة تمويله. ب   يتعلقفيما قيام باعتماد وثيقة جنيف تطلب  2015ة في عام كذلك اإ
 .والخطة الرأأسمالية الرئيس يةلبرنامج والميزانية المتعلقة باعلى وجهة نظر الاتحاد بالتركيز بصورة وثيقة أأمام اللجنة الوفد 

أأفضل الممارسات ومع  معأأنهما يتماش يان يع الوفود التي رحبت بالمبادرة والاقتراح وأأشارت اإلى عن شكرها لجم الأمانة وأأعربت 
مبادئ الإدارة المالية الحكيمة لضمان أأن البنية التحتية للمباني وأأنظمة تكنولوجيا المعلومات والتصالت تناسب غرض خدمة 

لأنظمة التسجيل. وأأقرت الأمانة بأأن هناك بعض الأساسين والمس تخدمين بطلبات التسجيل أأصحاب المصلحة والمتقدمين 
لى أأن  بمشروعاتعدة أأس ئلة تتعلق على في البداية ثم تجيب عليها الأس ئلة التي سوف  محددة. وأأشارت الأمانة كذلك اإ

تناول لهم على المنصة حتى يتس نى في نطاقها متواجدون  المشروعاتمديري البرامج المسؤولين عن المجالت التي تقع تلك 
يقها. وردا على سؤال وفد كندا، اعترفت الأمانة، أأول وقبل كل المسائل المتعلقة بفوائد التكاليف والنتائج التي تسعى اإلى تحق 

لى أأنه سيتم تصحيح الخطأأ هذا شيء، بأأن الأمانة قد ارتكبت خطأأ واعتذرت عن  لمبدأأ الذي تم بالنس بة ل الخطأأ، مشيرة اإ
لى أأن النقطتين الأخريين من وتمت الموافقة عليه تعديله خلال دورة لجنة البرنامج والميزانية،  في الجمعيات. ثم أأشارت الأمانة اإ

للخطة. وأأكدت الأمانة أأنها س تكون عملية المس تمر الاس تخدام والطابع  وضعبالخاصة تتعلقان بالجداول كانتا التدخلات 
تية وتكنولوجيا البنية التح المتعلقة بمشروعات التجارب السابقة من خلال اس تعراض  ،ة، مع التذكيركيتخطيط دينامي 

هناك عوامل مترابطة يمكن أأن تتغير، وبالتالي يتعين على الأمانة كانت  هأأنبالمعلومات والتصالت، كما تدرك الدول الأعضاء، 
لى اللجنة مرة كل س نتين لتقاسم أأي ضبط دقيق أأو صقل أأو تغيير، بما في ذلك ثم العودة باس تمرار  اأأن تقوم بتحديثه اإ

لى الحصول على اعتمادات تضمنت بما تكون قد تغيرت. ولوحظ أأيضا أأنه في كل حالة الافتراضات التي ر  مقترحات تسعى اإ
مع الكشف الكامل عن أأثر الاحتياطيات، كما هو وارد في الاقتراح الحالي، وأأن الس يولة  ا كانت تتممن الاحتياطيات، فاإنه

دخالهاالتغييرات التي من كانت واحدة  جعلت المعايير أأكثر صرامة فيما يتعلق بما يمكن أأن يكون و طي على س ياسة الاحتيا تم اإ
عند فقط المشروعات ، ولكنها س تضمن أأيضا أأن توافق الدول الأعضاء على للخطة الرأأسمالية الرئيس يةمؤهلا مشروعا 

لى جانب الأثر لفوائد، تلك المشروعات فيما يتعلق بامعلومات كاملة عن أأثر الحصول على  حتياطيات، وكذلك المالي على الااإ
لى أأنها لى الأس ئلة المتعلقة س تنتقل الس يولة. وأأشارت الأمانة اإ المحددة، بالمشروعات ، بعد أأن غطت الجوانب المالية العامة، اإ

وردت الأمانة أأول على وفد اليابان الذي طلب توضيحا  معاهدة التعاون بشأأن البراءات.مرونة يتعلق بمشروع سؤال وأأولها 
، لوحظ أأن هناك مجالين والتقس يم. وفيما يتعلق بالسؤال الأول المتعلق بكيفية تحقيق التكاليف المسائلبشأأن عدد من 

الجزء يمثل رئيس يين لهذا المشروع. ولوحظ كذلك أأن التقس يم الأوسع هو تقس يم تكاليف التحول التنظيمي للمشروع، وهو 
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. ما شابهتكنولوجيا سطح المكتب في مركز البيانات و مثل لتقني، التحول ااس تخدم في عملية الأصغر، ثم المبلغ الأكبر الذي 
ذا طلب منها ذلك. وفيما فيما يتعلق بهذا الأمروذكرت الأمانة أأنه س يكون من دواعي سرورها تقديم مزيد من التفاصيل  ، اإ

لى جانبين رئيس يين، أأوضحت الأمانة أأنه تم ت تحديد يتعلق بكيفية القيام ب  عيين شركتين خارجيتين يعملان التكاليف، استنادا اإ
عملية تحديد أأن الشركات الخارجية قد جعلت وتم كذلك توضيح على هذين الجانبين التحويليين، بما في ذلك التكلفة. 

للتأأكد من أأنها تسير على الطريق الصحيح. بتقييمها الأمانة وقد قامت ، بعضامس تقلة عن بعضها التكاليف وعمليات التقييم 
لى نتائج مماثلة بشأأن تقدير تكاليف المشروع الأول، وأأنقد الشركتين  تانة للجنة أأن كل وأأكدت الأما ه توصلتا بصورة مس تقلة اإ
الكفاءة في التكاليف في الحس بان على مختلف المس تويات. ولوحظ أأن الأمانة العامة لديها خطة صارمة جدا بشأأن  قد تم أأخذ

ذا لم والتي تعمل الانحرافات والاس تثناءات،  المسار الصحيح. ولوحظ أأيضا أأن هناك أأيضا تسير في كن تعلى الفور اإ
اللتان تساعدان على تحديد أأوجه الكفاءة في التكاليف. وفي الختام، شددت الأمانة على و للتو،  ورد ذكرهماالشركتين اللتين 

ذا كانام بدقة بدراسة وضع وأأن يكون دورها القي، الموجهأأنها س تعمل أأيضا مع شركة يمكن أأن يطلق عليها اسم   تالأمانة وما اإ
بقاء  . وأأخيرا، وفيما يتعلق بالجداول الزمنية، أأكدت الأمانة مجددا أأم ل تكاليف على المسار الصحيحكفاءة ال التكاليف و تقوم باإ
أأن هناك في ذلك الوقت، مؤكدة مرة أأخرى وفقا للخطط الموضوعة حترم أأن الجداول الزمنية في المشروع س ت  للجنة على 

لى أأن التي الجداول الزمنية يبدأأ تطبيقها بمجرد خروج المشروعات عن خطة اس تثناء صارمة  تم تقديمها. وأأشير بعد ذلك اإ
ذا حدث تطور غير متوقع.الحواجز الزمنية الخطة تضمنت أأيضا بعض  ثم تناولت الأمانة  بحيث تظل الأمانة في الخطة، اإ

لملكية ل  المنتدى العالميلملكية الفكرية. وردا على سؤال وفد البرازيل بشأأن الأثر المحتمل على ل  لمنتدى العالميالأس ئلة المتعلقة با
نظمة تكنولوجيا المعلومات في كل مكتب وطني للملكية الفكرية، أأوضحت الأمانة أأنه لن يكون بالنس بة لأ الفكرية العالمية 

لى  قليمية مكاتب الملكية الفكرية قيام هناك أأي تأأثير أأو حاجة اإ دخال تغييرات على بالس تعداد التقني الوطنية أأو الإ من أأجل اإ
لى الخاص بالويبو للملكية الفكريةللمنتدى العالمي الجديد نظم تكنولوجيا المعلومات الخاصة بها للامتثال  الفقرات . وبالإشارة اإ

تكنولوجيا عملية دمج وتكامل بين برامج على أأن المشروع يمثل تم التأأكيد ، المرتقبةأأهداف المشروع والنتائج الخاصة ب
أأنظمة مدريد ولهاي لصالح مس تخدمي نظامي التي تدعم أأنظمة معاهدة التعاون بشأأن البراءات و والمتفرقة و المعلومات القائمة 

تكاليف التي أأثارتها لن يكون لها أأي تأأثير على المكاتب الوطنية. وفيما يتعلق بكفاءة ال تلك، والتي الملكية الفكرية العالمية حماية 
لى الفقرة المتعلقة بكفاءة التكاليف  يزية(، لمن المرفق الثاني )النسخة الإنج 2في الصفحة والواردة بضعة وفود، أأشارت الأمانة اإ

لملكية الفكرية من حيث الاستثمار الطويل الأجل في نظم تكنولوجيا العالمي ل  المنتدىفوائد مشروع تم وصف حيث 
لى أأنالمعلومات. وأأش  برامجلزيادة تعزيز  ىالمدمتوسطة لخطة بالنس بة لمن الناحية النظرية هناك خياران  ارت الأمانة اإ

 انهج"أأ" يمثل لوحظ كذلك أأن سيناريو قد تكنولوجيا المعلومات في أأنظمة معاهدة التعاون بشأأن البراءات ومدريد ولهاي. و 
لتطوير نظام تكنولوجيا معلومات يدعم كل نظام عالمي للحماية ومعاهدة التعاون بشأأن البراءات ومدريد ولهاي وهو  تقليديا

العالمي للملكية  المنتدىفي يتم اقتراحه يجري اتباعه حتى الآن. وأأوضحت الأمانة كذلك أأن السيناريو باء هو ما السيناريو الذي 
السيناريو باء أأجزاء معينة من نظم تكنولوجيا المعلومات التي  ه من المتوقع أأن يتضمنلى أأنكذلك اإ كما تمت الإشارة الفكرية. 

الذي ينبغي أأن و الرسوم، سداد كانت مشتركة بين جميع عمليات معاهدة التعاون بشأأن البراءات ومدريد ولهاي، مثل نموذج 
مات، التي يمكن أأن تس تخدمها جميع أأنظمة معاهدة يكون قادرا على الاس تفادة من عنصر واحد من نفس تكنولوجيا المعلو 

تلك توفير التكاليف والاس تفادة من أأحدث تقنيات المعلومات يتم التعاون بشأأن البراءات ومدريد ولهاي، وبالتالي 
ذا معاهدة التعاون بشأأن البراءات ومدريد ولهاي. وذكرت الأمانة أأ  وهي لأنظمة الثلاثةفي التحديث نموذج دفع الرسوم  نه اإ

لى أأنها مس تعدة لمواصلة قامت باعتماد  نها س تكون قادرة على توفير تكاليف كبيرة، وأأشارت اإ النهج المتبع في السيناريو باء، فاإ
ضافية، ل س يما أأنمن خلال توضيح كفاءة التكاليف  من التكلفة  بالمائة 40ما يقرب من  ه يمكن توفيرتوفير معلومات اإ
ضافية في وثيقة  الاستثمارية باعتماد النهج الوارد في السيناريو باء. وفي الختام، أأعربت الأمانة عن اس تعدادها لتقديم معلومات اإ
تكنولوجيا المعلومات. وفيما مشروعات ثم تناولت الأمانة المسائل المتعلقة بالأمن وأأمن المعلومات و  .تتضمن أأس ئلة وأأجوبة

في المشروعات دة الأمريكية بشأأن تقديرات التكاليف وخطة تنفيذ تلك وفدي اليابان والوليات المتحبأأس ئلة طرحها يتعلق 
الوقت المناسب وبطريقة فعالة من حيث التكلفة، لحظت الأمانة أأن هناك عنصرين في جانب السلامة والأمن في الأمور 

ول يتمثل في الامتثال للوائح التي من شأأنها أأن يتم تغطيتها في الخطة الرأأسمالية الرئيس ية. وأأوضحت الأمانة أأن العنصر الأ 
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لى أأن محركات الأعمال قد نتجت عن مراجعة حديثة للسلامة من  ةلحرائق، مشير المحلية للوائح الالاتحادية السويسرية و  اإ
جراؤها الحرائق  نظمةتحقيق الامتثال بهدف تم اإ من التجارب السابقة ومن تس تمد أأن التقديرات  ة، مضيفداخل الويبو للأ
دارة الأمن  تفي أأجزاء أأخرى من المنشأأة. وأأوضحل أأخرى بأأعماالقيام  لى أأيضا أأن العنصر الثاني هو اإ تحقيق وهو يهدف اإ

دارة الأمن في الأمم المتحدة، وأأضاف أأنه كان ينظر في عدد من مجالت التنفيذ لحتواء المسار   اتامتثال الويبو لنظام اإ
لى تقييم مخاطر التهديدات والضعف هذا الأمر  دافعأأن والملاذات الآمنة وما اإلى ذلك. وشددت الأمانة على  كان يستند اإ

جراؤه الذي  لى أأقصى حد ممكن  ت، وأأشار 2017 في المقر في عامتم اإ لى أأن أأوجه الكفاءة في التكاليف تتم مواءمتها اإ كذلك اإ
لى اس تخدام قدرة مشتركة وبصفة أأساس ية في مساحات المقر و مع الأعمال الأخرى داخل المنظمة،  المباني. وأأشارت الأمانة اإ

لى أأن هناك عدد من أأوجه  ةفي موقع عمل المباني فضلا عن السلامة والأمن كمثال على ذلك، مشير المشروعات لإدارة  اإ
دراجها في التقديرات. . وبدأأت الأمانة لمقرباالمتصلة  بالمشروعاتثم تناولت الأمانة الأس ئلة المتعلقة  الكفاءة والتكاليف التي تم اإ

لى أأن الدوافع الرئيس ية  كانت مماثلة لتلك التي تتعلق بالمشاريع الأمنية، حيث كان هناك بالمقر المتعلقة للمشروعات بالإشارة اإ
لمبنى  عدد من المتطلبات المتعلقة بالمتثال واللوائح الجديدة التي يلزم تنفيذها، ول س يما فيما يتعلق بعمليات التجديد الرئيس ية

المقبلة. وبالإضافة اإلى ذلك، أأشارت الأمانة اإلى في الثنائية الرئيس ية المشروعات معاهدة التعاون بشأأن البراءات، وهو أأحد 
انبعاثات الكربون التي خفض في تكاليف الصيانة واس تهلاك الطاقة، فضلا  المرتقبةأأنها تنظر أأيضا في مسأألة التخفيضات 

عدد من نظم التشغيل الآلي لصيانة المتعلقة ب الأساليب التكنولوجيةهناك حاجة اإلى تحديث . ولوحظ كذلك أأن س تتبع ذلك
لى المباني، وذلك في أأعقاب  جرائهاقام دراسة من خلال نتائج التوصل اإ خارجيون مهندسون  ،من الأمانة، بتكليف باإ

. وشددت الأمانة 2018/19في الثنائية  رأأسماليةمعماريون، مضيفا أأنه يلزم معالجة بعض المسائل في دفعة من الاستثمارات الو 
لى أأنها قد  فوائد قامت بصورة مناس بة بتصنيف على أأهمية توقع الأعطال الرئيس ية أأو المشاكل الرئيس ية في المباني، وأأشارت اإ

آجلة عاجلةللقيام بالعمل بصورة التكلفة  لأخرى في جنيف ، بما في ذلك مقارنة التكاليف بين منظمات الأمم المتحدة اوليس أ
عن ارتفاع التكاليف. وأأشارت بما أأسفر لأس باب متنوعة أأو الصيانة عالية الجودة التجديدات تأأخرت وأأماكن أأخرى، حيث 

لى أأنه ليس من السهل دائما وضع مبلغ نقدي دقيق  أأنه  ةلتأأخر في التنفيذ، مضيفنتيجة ل فارق التكلفة يتعلق بالأمانة كذلك اإ
لى التجارب ا ، وسط مباني مأأهولةن مواقع العمل تقع في ونظرا لأ . كلما ارتفعت التكلفةلسابقة، كلما تأأخرت الأعمال، استنادا اإ

الموظفين والمندوبين الذين قد يحضرون و العمل تعطيل صممت للحد من المشروعات قد أأوضحت الأمانة أأيضا أأن فقد 
غلاق وذلك الاجتماعات،  لى اإ من خلال ضمان اس تكمال جميع الأعمال في موقع معين خلال نفس الفترة لتفادي الاضطرار اإ

لى تكنولوجيات أأفضل وأأكثر موثوقية لإدارة المباني،  لى أأنها ستتحول بسرعة أأكبر اإ عادة فتحه. وأأشارت الأمانة أأيضا اإ الموقع واإ
، المشروعات. وردا على أأس ئلة بشأأن ترتيب أأولويات ل المثالعلى سبي ليدال أأضواء اس تخدام معدات أأفضل مثل فضلا عن 

لى المرفق الثامن من الوثيقة،  قدم لمحة عامة عن الجداول الزمنية، ومن ثم تحديد أأولويات ي الذيأأحالت الأمانة اللجنة اإ
لى المرفق الرابع مدريد لتكنولوجيا المعلومات. وأأشارت ابمنتدى ثم تناولت الأمانة الأس ئلة المتعلقة  .المشروعات لوثيقة، للأمانة اإ
مدريد المقترح لتكنولوجيا  الخاصة بمنتدىوخطة التنفيذ  المرتقبةتوي على مخطط رفيع المس توى للفوائد يح وأأبرزت أأنه 
لى أأن التنفيذ س يجري وفقا لمنهجية الويبو الموحدة لإدارة وتمت الإشارة المعلومات.  عداد ، بما في ذلك المشروعاتاإ وثائق اإ

علامية، وأأن تقديرات التكاليف قد وضعت بمساعدة خبير استشاري خارجي، مع مراعاة الخبرة المكتس بة في  من و المنظمة اإ
توصيات المشروع المقترحة وتصميم وتطوير  تحليلماثلة، ول س يما مشروع لهاي الحالي لتكنولوجيا المعلومات، و المشاريع الم 

لى . وأأشارت المشروعات والتنفيذ والتحول وكفاءة التكاليف، أأن يحدث  المرتقبةلفوائد أأنها تتوقع، فيما يتعلق باالأمانة أأيضا اإ
ذلك على وجه الخصوص عن طريق الاس تعاضة عن العمل اليدوي الذي يعد ضروريا حاليا لإدارة السجل الوطني في 

ين في المكتب الدولي. وعلاوة على ذلك، الموظفعدد ا س يؤدي اإلى تخفيض بم، داخليا وخارجياعمليات مؤتمتة بالكامل ب مدريد 
تكنولوجيا مشروعات أأضافت الأمانة أأنها س تكون قادرة على تحقيق كفاءة التكلفة من خلال توفير وظائف مشتركة مع 

لملكية الفكرية ، الذي من شأأنه أأن يوفر ميزات مشتركة ل  المنتدى العالميالمعلومات الجارية الأخرى، ول س يما مشروع 
دارة الهوية والأمن  للمشروع  .الإدارة الماليةو في مجالت اإ
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بالدول ولحظت أأنه مشروع صغير ولكنه وثيق الصلة بالموضوع وتناولت الأمانة المنصة المتكاملة لخدمات المؤتمرات، و  .252
لى الأعضاء.  دماج النظم وتمت الإشارة اإ لأس باب تتعلق بكفاءة  الآن اتجميعه وسيتمعلى مر الزمن التي تم تطويرها ، المتباينةاإ

لى المناقشة التي دارت في اليوم السابق في اللجنة  التكاليف والكفاءة التشغيلية وتغير احتياجات العمل. وأأشارت الأمانة اإ
لى أأن هذا التطبيق من أأجل ابشأأن تطبيق المحمول الذي تم تطويره  ، سيتعامل مع العوامل الخارجيةلدول الأعضاء، مشيرة اإ

مجموعة نظم متكاملة عملية وشاملة تتعامل مع العوامل الداخلية، لمنصة المتكاملة لخدمة المؤتمرات س تكون بمثابة في حين أأن ا
وأأكدت والمؤتمرات.  وحجز القاعاتالتسجيلات والوثائق  :مور منهابعدد من الأ لتقديم خدمة أأفضل للدول الأعضاء فيما يتعلق 

ن للخطة الرأأسمالية الرئيس يةثل مبلغا صغيرا بالمقارنة بالمبلغ الإجمالي تم المشروع هذا قيمة لرغم من أأن باالأمانة على أأنه  تأأثير ، فاإ
جاباتها المتعلقة بالخطة الرأأسمالية الرئيس يةمع مرور الوقت س يكون مهما للغاية. وفي ختام المشروع  ، شددت الأمانة على أأن اإ
 قدرة على الصمود وضمان أأن المنظمة كانت وس تظل صالحة للغرضستساعد على الحد من المخاطر وتعزيز الالمشروعات جميع 
ليها أأنه سيتم اعتبار الخطة الرأأسمالية الرئيس ية كذلك اإلى وتمت الإشارة تنفيذ وليتها. ول  منها وثيقة حية يمكن أأن تضاف اإ

 .الدول الأعضاء للموافقة عليهاعلى  تعرضأأخرى مشروعات 

أأن المقترحات المتعلقة  في بيانه وهيفي وقت سابق التي أأثارها وفد سويسرا على النقطة مؤكدا وتحدث وفد فرنسا  .253
طار المقترحات بتكنولوجيا المعلومات و  في س ياق الخطة الرأأسمالية الرئيس ية قد تم اقتراحها الأمنية التي قدمتها الأمانة في اإ

الحكومية الدولية أأو الشركات الخاصة لمنظمات البيانات، ول س يما في المنظمات الدولية و اقرصنة زيادة عالمية في ه تساد
لى أأنه من المهم في هذا الس ياق التأأكيد على حقيقة الكبرى تكنولوجيا  في مجال هجماتال  مثل هذه. وأأشار الوفد أأيضا اإ

لى أأن أأولئك الذين يعرفون تكنولوجيا المعلومات سوف يفهمون  لكترونية. كيفية عمل المعلومات، مشيرا اإ وتمت الهجمات الإ
لى أأيضا الإشارة  للمرء أأن فيمكن على سبيل المثال منزل خاص الذي ينطبق هنا هو المبدأأ الذي ينطبق على أأن نفس المبدأأ اإ

آمنا و  ذا ترك الباب  هعلى النوافذ السفلى وما اإلى ذلك، ولكنيقوم بوضع قضبان حديدية يجعل الباب أ الخلفي للمنزل غير اإ
لى المنزل، موصد لكترونيةالهجمات وللربط بين ذلك وبين . فسوف يدخل لص اإ ، أأشار الوفد اإلى أأن الهجوم الإلكتروني الإ

ختراق قاعدة ايحاول القراصنة اكتشاف نقاط ضعف في النظام، مهما كانت صغيرة، من أأجل حيث يعمل بنفس الطريقة 
للخطة الرأأسمالية الرئيس ية أأن وري حقا من الضر  هالبيانات. وأأعرب الوفد عن رغبته في لفت انتباه الوفود والأمانة اإلى أأن

الأمن مؤكدا على أأن ترك ، ول س يما مجالت التسجيل الأربعة، الإلكتروني، فيما يتعلق بالأمن تغطي جميع أأعمال الويبو
لكنه س يعرض منظومة تكنولوجيا ، للخطر لن يعرض تلك المكونات فحسبدون تطوير في بعض أأجزاء النظام  الإلكتروني
 .برمتها للخطرنظام الويبو ات في المعلوم

لى أأن أأحد عن شكرها لالأمانة وأأعربت  .254 وفد فرنسا على تعليقاته وشددت على أأهمية هذه المسأألة. وأأشارت الأمانة اإ
دارة للضمان الأمني والمعلوماتي هو معالجة مسأألة الأمن  نشاء اإ ومتكامل وشامل في جميع مكرس بنهج  الإلكترونيأأس باب اإ

  .النظام المس تخدمالنظر عن ة بغض المنظمأأنحاء 

مانة على عن شكرها ل ةالرئيسأأعربت و  .255 ذا كان تساءل و الإجابات التي قدمتها لأ آخر يريد أأن هناك عما اإ  يلقيأأي وفد أ
تتضمن فقرة قرار أأيدتها بعض محل النظر الوفود بأأن الوثيقة  ةالرئيس تر كلمة. ونظرا لعدم وجود مزيد من التعليقات، ذكَّ 

زائها وأأعربت وفود أأخرى عن قلقها الوفود أأن اللجنة لم تكن في وضع يمكنها في ذلك الوقت  ةالرئيس ت. وفي ضوء ذلك، ذكر اإ
يقاف المناقشة بشأأن  غلاق البند واإ مع الوفود لعقد اجتماعات على اس تعداد  اأأنه ت، وأأضافالخطة الرأأسمالية الرئيس يةمن اإ

 الصدد. في هذاالمهتمة للنظر في كيفية المضي قدما 

ن لجنة البرنامج  وعند اس تئناف المناقشات حول الخطة الرأأسمالية الرئيس ية، تلت الرئيسة مشروع القرار التالي: .256 "اإ
ذ اس تعرضت  ناقشت وأأيهدت على نحو شامل الأهداف والنتائج " 1" :27-2018الخطة الرأأسمالية الرئيس ية للفترة والميزانية، اإ

عات الاستثمارات الرأأسمالية المتعلقة بتكنولوجيا المعلومات والتصالت والسلامة والأمن المرتقبة والعوامل الدافعة لمشرو
وأأبرزت " 2"مليون فرنك سويسري؛ 25.5، بمبلغ اإجمالي قدره 2027-2018الخطة الرأأسمالية الرئيس ية للفترة والمباني ضمن 
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لى الدورة السابعة والعشرين " 3" للغرض؛ أأهمية مشروعات الاستثمارات الرأأسمالية لضمان أأن تظل الويبو ملائمة وأأحالت اإ
دة من بينها تخصيص المشروعات المقترحة للاتحادات ضمن  (PBC/27)للجنة الميزانية  الخطة مسأألة النظر في موضوعات محده

ذا كانت أأي من الوفود ترغب في التعليق.2027-2018الرأأسمالية الرئيس ية للفترة   ."وتساءلت الرئيسة عما اإ

على . ورحب الوفد أأيضا بالدعم الذي انعكس المتعلقة بالخطة الرأأسمالية الرئيس ية بالإجاباتب وفد سويسرا ورح .257
أأعرب عن بعض المخاوف قد القرار الذي ستتخذه اللجنة. ومع ذلك، اعترف الوفد بأأن وفد الوليات المتحدة الأمريكية 

الخطة الرأأسمالية ، ول س يما فيما يتعلق بتمويل سمالية الرئيس يةالخطة الرأأ وأأعرب عن رغبته في مواصلة مناقشة بعض جوانب 
جراء الرئيس ية . وناقشت الوفود المعنية، التي تضم وفد سويسرا، تلك الجوانب معا. وبناء على ذلك، اقترحت تلك الوفود اإ

لأول في النقطة الأولى. واقترح الوفد . وكان التغيير االتي تم التعبير عنهاالشواغل  اينبغي أأن يعكس نالتغييرين التاليين، الذي
نهاء  لى ما مجموعه اإ مليون فرنك سويسري". واقترح الوفد أأيضا حذف عبارة "تمول من  25.5الجملة بعد عبارة "تصل اإ

لى ما مجموعه بالاحتياطيات وفقا لس ياسة احتياطي الويبو". و  مليون فرنك  25.5ذلك، يصبح نص الجملة كما يلي: "تصل اإ
دراج عبارة " سويسري ". ". وهكذا، في" بعد كلمة "جملة أأمور منهاوكان التغيير الثاني في النقطة الثالثة. وتضمن الاقتراح اإ

 2018/19 الخطة الرأأسمالية الرئيس ية المقترحةتخصيص مشروعات يصبح نص الجملة كما يلي: "أأحال النظر في جملة أأمور منها 
لى الدورة السابعة واالخاصة با  لعشرين للجنة البرنامج والميزانية".لتحادات اإ

وفد سويسرا ووفد فرنسا على تعديلاتهما على القرارات ل معربا عن شكرهوتحدث وفد الوليات المتحدة الأمريكية  .258
لى أأنه س يكون  ذا لم يعبر عن تمنياته بيوم وطني سعيد لالمعروضة على لجنة البرنامج والميزانية. وأأشار الوفد اإ وفد مقصرا اإ

 في ذلك اليوم. فرنسا

بأأن اليوم هو اليوم الوطني الفرنسي. وهنأأ تذكيرهم وفد الوليات المتحدة الأمريكية على ة عن شكرها لرئيسوأأعربت ال .259
لقاء كلماتالرئيس وفد فرنسا. ونظرا لعدم وجود طلبات أأخرى بشأأن  عداد مشروع  ةالرئيس ت، طلباإ القرار من الأمانة اإ

لى أأنه يتضمن التغييرات المقدمة من  ة، مشير المنقح مشروع القرار ةالرئيس ت. وقرأأ ة الرئيس يةالخطة الرأأسماليالجديد بشأأن  اإ
ذا لم يكن هناك اعتراض، يمكن اعتماد القرار. وبما أأنه لم تكن هناك   القرار.ت الموافقة على اعتراضات، فقد تمأأي سويسرا، واإ

ذ اس تعرضت  .260 ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ  :27-2018لية الرئيس ية للفترة الخطة الرأأسمااإ

ناقشت وأأيهدت على نحو شامل الأهداف والنتائج المرتقبة والعوامل الدافعة لمشروعات  "1"
الاستثمارات الرأأسمالية المتعلقة بتكنولوجيا المعلومات والتصالت والسلامة والأمن والمباني ضمن 

 مليون فرنك سويسري؛ 25.5 قدره ، بمبلغ اإجمالي2027-2018الخطة الرأأسمالية الرئيس ية للفترة 

 وأأبرزت أأهمية مشروعات الاستثمارات الرأأسمالية لضمان أأن تظل الويبو ملائمة للغرض؛ "2"

لى الدورة السابعة والعشرين للجنة الميزانية  "3" مسأألة النظر في موضوعات  (PBC/27)وأأحالت اإ
دة من بينها تخصيص المشروعات المقترحة للاتحادات ضمن  الرأأسمالية الرئيس ية الخطة محده

 وتساءلت الرئيسة عما كانت أأي من الوفود ترغب في التعليق. .27-2018 للفترة

 تعديلات على س ياسة الاستثمار 6البند 

لى المناقشات استندت .261  ..WO/PBC/26/4 Rev الوثيقة اإ
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( A/55/4 الوثيقة) 2015 عام في الاستثمارات بشأأن الويبو س ياسة اعتمدت الجمعية أأنموضحا  البند الرئيس وافتتح .262
 اعتماد تتطلب التي التعديلات بعض واقترح. الس ياسة تلك تنفيذ في المحرز التقدم عن معلومات قدمت الحالية الوثيقة وأأن
لى الكلمة الرئيس مررو . الويبو جمعية  .الوثيقةتقديم ل  الأمانة اإ

 أأساس على الس ياسة هذه باس تعراض س نويا تقوم بالستثمارات المعنية الاستشارية اللجنة أأن الأمانة وأأوضحت .263
 الويبو عينت عروض، تقديم طلب وعقب ،2016 عام وفي. المالي المراقب من ترد التي بالتعديلات المتعلقة التوصيات
 تنفيذ بشأأن 2016 عام خريف منذ المالية الشؤون شعبة أأعضاء مع وثيق بشكل عملت الاستثمار مستشاري من شركة
دارة دراسة نتائج ومع المستشارين، هؤلء وبمساعدة. الاستثمار س ياسة  2015 عام في بها فيكل تم الت  التي والخصوم الأصول اإ

 من بالستثمارات المعنية الاستشارية اللجنة تمكنت الاستراتيجي، بالنقد يتعلق فيما 2016 عام في المستشارون واس تعرضها
 عوائد تحقيق اإلى دفيهس  الأساسي النقد أأن أأي، والاستراتيجي الأساسي النقد من لكل العامة الأهداف بالتفصيل تحدد أأن
 س تهدفي س  الاستراتيجي النقد وأأن المال، رأأس على الحفاظ وبالتالي س نوات خمس مدتها زمنية فترةار مد على سلبية غير

 التأأمين بالتزام يتعلق فيما بالمائة 90 معدل تغطية تحقيق بهدف ،عاما 20ار مد على بالمائة 2 قدره س نوي عائدمتوسط 
 لصندوقي استثمار استراتيجيات الخارجي الاستثمار مستشار أأعد الأهداف، هذه تحديد وبعد. لخدمةانتهاء ا بعد الصحي
 الأهداف هذه تحقيق على المنظمة قدرة من تحد قد الس ياسة في عناصر أأي تحديد المالي المراقب همن وطلب ،النقد

جراء المستشارون أأوصى لذلك، ونتيجة. السائدة الاستثمار وعائدات الحالية السوق ظروف مراعاة مع الرئيس ية،  تغييرات باإ
 تمكين ثانيا،. والاستراتيجي الأساسي النقد أأهداف توضيح أأول،. التالي النحو على أأهمها كانتحيث  الس ياسة، على مختلفة

 التعرض من الحد ثالثا،. التكاليف خفض مع المخاطر من والحد التنويع يعزز مما المجمعة، الاستثمار وسائل في الاستثمارات
زالة رابعا،. المخاطر من ويقلل التنويع يحسن نشأأن ذلك أأ  من، حيث واحد مقابل لطرف  عتبرت  التي الأصول فئات بعض اإ
 هذه أأنففيما يتعلق بصناديق التحوط، فاإن السبب هو . المباشرة العقارية لممتلكاتوا التحوط صناديق وهي المخاطر، عالية

مثلت  وقد. للمش تقات المحتمل التعرضتحتوي على و  أأصول فئة أأي في الاس تدانة أأساس على تستثمر أأن يمكنالصناديق 
 تنويع تحقيق جدا الصعب من س يكون المباشرة، العقارية بالممتلكات يتعلق وفيما. مرتفعة بتكاليف أأيضاا ارتباطه مع كبيرا خطرا
 السماح وأأخيرا كاف، تنويع على الحصول أأجل من العقارية بالصناديق السماح خامسا،. للويبو المتاحة الأموال مع كاف

 وهذه. الناش ئة الأسواق وس ندات العليا القروض وهي المرتفع، العائدو  الثابت الدخل ذات المنتجات بعض في بالستثمارات
 وعند. الاستثمار مس توى دون الاستثمارات هذه أأن حيث التوضيح، من مزيدا وتتطلب خاصة أأهمية ذات الأخيرة التوصية
 فئات تصنيف على الويبو اقتصرت لو أأنه الواضح من كان النقد، لصندوقي الممكنة الاستثمارية الاستراتيجيات في النظر
لى س يؤدي ذلك فاإن فقط، الاستثمارية الأصول  الويبو على يتعين حيث الاستراتيجي، النقد حافظة في التقلبات زيادة اإ
 فئات من فئات سوى يوجدحيث  ،الأساسي بالنقد يتعلق وفيما. أأهدافها تحقيق أأجل من والعقارات للأسهم هاتعرض  زيادة

 ظل وفي. تقريبا أأضعاف بثلاثة أأعلىحيث جاء  كبيرة، زيادة سلبي غير عائد تحقيق عدم احتمال زاد الاستثمارية، الأصول
لىالشرود  من بالمائة 10.1 بحوالي احتمال هناك المقترحة، الاستراتيجية . س نوات خمس فترةار مد على سلبية عائدات اإ

لى ويصلأأضعاف  ثلاثة بنحو الاحتمال هذا سيزيد الاستثمارية، غير الأصول فئات وبدون ذكرت و . بالمائة 27.7 حوالي اإ
لى تصل بنس بة الاحتفاظ للويبو س يتيح الس ياسة على المقترح التغيير أأن الأمانة  المنتجات هذه في أأصولها من بالمائة 35 اإ
ن  ذلك، ومع. المرتفع عائدال ذات  وبالنس بة .المرتفع العائدو ذ يانالك  هذا من جودة الأعلى الشريحة اس تهداف هو القصدفاإ

 متوسط يزال ل حيث ،السداد عن للتخلف جدا ضئيلال  حتمالالا ذات الس ندات فاإن الناش ئة، الأسواق لس ندات
آند س تاندرد تصنيف أأي الاستثمار، درجة عند الحالي التصنيف  للقروض وبالنس بة. الأفضلية س يعطى الثلاثي باء بورز أ
ن القروض، مديري كبار اختيار عند العليا،  الأكثر وهي( B أأو BB) أأعلى درجات في معظمها في تستثمر التي الأموال فاإ
 المضاربةأأصول  من كبير قدر تحقيق اإلىبشكل نشط  السعي تعتزم ل الويبو نأأ  الأمانةأأفادت و . مفضلة س تكون تنوعا
 ،الوثائق مقترحات في الوارد (Caأأو  Cالمنخفض ) الئتماني التصنيفالسعي نحو  ويجري(. B من أأقل) ةالمضطربالأصول و 
 تكون أأن دون القبيل هذا من مس تويات اإلى فضتانخ قد تكون قد بأأصول الاحتفاظ بمواصلة للويبو السماح أأجل من

 أأن البيع على الإكراه شأأن ومن. سيتحسن الئتماني تصنيفها أأنستتعافى و  المعنيةلكية الم أأن  هو التوقع يكون عندما بالبيع ملزمة
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لى  الظروف هذه مثل فييؤدي   الاستثمارية غيرمتلكات الم  هذه جميع أأن ملاحظة المهم ومن. تجنبها للويبو يمكن خسارةاإ
 المنتجات من أأي في مباشرة باستثمارات الويبو تقوم ولن - جيد بشكل ومتنوعة مجمعة استثمار صناديق خلال من كتسبس ت  
حاطة جلسات أأثناءبأأنه  الأمانة أأفادتو . نسبيا صغير معينة حيازة لأي التعرض وس يكون ،عائد المرتفعال ذات  البرنامج لجنة اإ

ذا كان و . بها والإبلاغ الويبو استثمارات حافظة برصد تتعلق مسأألة أأثيرت أأسابيع، ثلاثة منذ والميزانية  شاملين والإبلاغ الرصداإ
نه  للغاية،  انتهاك أأيالإبلاغ عن  مع يوميا) والحارس ،(شهريا)على أأساس منتظم  الاستثمار مستشاري بهما س يقومفاإ

 التي بالستثمارات المعنية الاستشارية اللجنةو  ،(الفعلي الوقت وفي يوميا) المالية الخزانة فريقو  ،(الفور على للس ياسات
 للرقابة المس تقلة الاستشارية اللجنة اإلى الاستثمار مستشارو يعدها التي الشهرية التقارير وس تقدم. نتظمةالم  تقاريرال  ستتلقى

تاحة ويمكن. دوراتها من دورة كل في ذا والميزانية البرنامج للجنة س نوي تقرير اإ  ذكرت الأمانة أأنو . ذلك الأعضاء طلب اإ
 كما للويبو، المالية البيانات في درجس ي   الاستثمارات عن العام للقطاع الدولية المحاسبية لمعاييرالخاص با الكامل الكشف

دارة  تقرير في تقرير درجس ي    المالية والقواعد المالي النظام على المقترحة التغييرات أأنذلك  ويفترض .المالية والإدارة البرنامجاإ
ذا. بلتق   قد دراج فسيتم قبولها، يتم لم واإ  .المالية الإدارة تقرير في التقرير هذا اإ

 في الواردة الس ياسة في الاستثمار على دخلتأ   التي التعديلات اإلى، باء المجموعة باسم ، متحدثااليابان وفدأأشار و  .264
ضافية مرونة توفر أأن ينبغي المقترحة التعديلات أأن هفهمأأعرب عن ت و  الاس تعراض، قيد الوثيقة  نطاق لتوس يع المنظمةلدى  اإ

 الحصول في رغبتهم عنأأعربوا  باء المجموعة أأعضاءأأن  الوفد، أأضاف ذلك، ومع. عام تداول صندوق في لس يما الاستثمارات،
لى التوصل كيفية بشأأن الوضوح من مزيد على  هذه تعديل أأو تنفيذ عن تقرير بتقديم الأمانة بالتزاموفد ال ورحب. القرار اإ

 حول المناقشات من لمزيد تطلعه عن وأأعرب للرقابة، المس تقلة الاستشارية واللجنة والميزانية البرنامج لجنة اإلى الاستراتيجية
 .المسأألة هذه

 أأنها اعتبر التي بالتعديلات ، عن ترحيبهوالبلطيق الوسطى أأوروبا بلدان مجموعة باسم ، متحدثاجورجيا وفدأأعرب و  .265
ضافية مرونة توفر  .بشكل عام المتداولة الس ندات صناديق في المنظمة استثمارات لتوس يع اإ

 بالحاجةو الوثيقة، في الواردة الاستثمارات س ياسة على دخلتأ   التي بالتعديلات علمه عن المتحدة المملكة وفد وأأعرب .266
ضافية، مرونة توفير اإلى  ،بشكل عام المتداولة الس ندات صناديق في لس يما الاستثمارات، نطاق توس يع من المنظمة كنيم مما اإ
الذي يعد و  مبكر، وقت في القروض تسديد في المنظمة لنجاح تقديره عن الوفدأأعرب و . المال رأأس على الحفاظ ضمانو 

ذا للأموال اس تخدام أأفضل  استراتيجية ذتنفي عن تقارير بتقديم باللتزام ورحب. عقابي خروج رسوم هناك تكن لم اإ
لى المعدلة الاستثمار لى والميزانية البرنامج لجنة اإ  والتأأكيدات لتفسيرات، ورحب باللرقابة المس تقلة الاستشارية اللجنة واإ
 .المرتفع العائد ذات الس ندات في والاستثمارات الاستراتيجية النقد صناديق بشأأن المقدمة

 والطويل والمتوسط القصير المدى على الاستثمار س ياسة في التعديلات جميع بتحليل قام نهأأ  المكس يك وفدأأفاد و  .267
 الأهداف وتحقيق المحرز التقدم في الوفد نظر كما. 2015 عام منذعتمد الم  النقد وتوزيع الاستئمانية الصناديق وكذلك

 الفورية الاحتياجات تلبية تيحي س  اعتبر الوفد أأن هذا الاعتماد و . المتكبدة والمخاطر والمخصصات والوظائف والمسؤوليات
 التعديلات هذه لمزايا اكتمال أأكثر رؤية توفر أأن شأأنها من التي المعلومات من مزيدا الوفد وطلب. للمنظمة الأجل القصيرة
 .ومساوئها

 لإدارة الرئيس ية الأهداف الاعتبار في أأخذ التعديلات، اس تعراضعند  نهأأ  الأمريكية المتحدة الوليات وفدذكر و  .268
 رأأس على المحافظةتمثل  الأهمية، حيث من التي، الاستثمارية الويبو س ياسة في الأعضاء الدول عليها وافقت التي الاستثمار
لى الوفد وأأشار. الأوليين الأولويتين مع يتسق الذي العائد معدل وضمان والس يولة، المال،  بين من اقترحت، الأمانة أأن اإ

لى يصل ما تخصيص التعديلات، بأأن  وأأفاد. المرتفع العائد ذات للس ندات الأجل وقصيرة طويلة الاستثمارات من بالمائة 35 اإ
ذا عما الوفد تساءل السبب ولهذا. الاستثمارات من الأنواع لهذه فقط بالمائة 10 خصصت الدولية المالية المؤسسات معظم  اإ



WO/PBC/26/12 
91 
 

آراء اهتمامه عن الوفد وأأعرب. تحفظا أأكثر نهج اتباع ينبغي كان  أأن ورأأى ،المختلفة التعديلات بشأأن الأخرى الأعضاء الدول بأ
بقاء الوفد طلب ولذلك. الدراسة من مزيدا تس تحق معقدة مسائلهي  الاستثمار س ياسة في التغييرات  من البند هذا على الإ
 .الأس بوع خلال التعديلات هذه بشأأن المناقشات من مزيد لإجراء مفتوحا الأعمال جدول

 هذه لعتماد تأأييده عن أأعربكما . المتحدة المملكة وفد بها أأدلى التي لملاحظاتتأأييده ل عن سويسرا وفد وأأعرب .269
 يمكن معلقة تزال ل التي الإجابات جميع أأن اإلى بالطمئنان وشعر والعشرين، السادسة الدورة خلال اللجنة قبل من الوثيقة
 .الوفود لجميع مرضية بصورة حلها

لى تستند التنقيحات هذه أأن يدرك نهأأ  كندا وفدأأفاد و  .270 لى كبير حد اإ دارة دراسة اإ ذا عما وتساءل. والخصوم الأصول اإ  اإ
 قيد بالتعديلات تتعلق لأنها سبتمبر، في ربما للدراسة الرئيس ية يتم الحصول على النتائج أأن من العملي أأو الممكن من كان

لى تشير كتحديث، الوثيقة، أأن الوفد وذكر .الاس تعراض  العروض تقديم طلب عملية عن الوفد وتساءل. عالمي وديع تعيين اإ
ذا عما كما تساءل العالمي، الوديع هوية بشأأن  أأو سابقة عملية في اختيارها تم التي الشركات نفس هم الاستثمار مستشارو كان اإ
 بالإيضاحات الوفد رحب الأساسي، والنقد الس ياسة بشأأن ،21 وفيما يتعلق بالفقرة(. يكونوا كذلك قد أأنهم تفهم) مختلفين
ذا عما وتساءل ،استثماري كهدف س نوات لخمس الممتدة الفترة على المترتبة العملية بالآثار المتعلقة  الأمانة رأأي من كان اإ

لى يعود ذلك أأن الاستثمار ومستشار دارة أأو بتعويض للويبو تسمح أأن المرجح منس نوات  سأأن مدة الخم اإ  التكاليف اإ
 لسؤالل  مماثل سؤال هيلد يكون أأن المحتمل من أأنه الوفد وأأضاف. أأقصر فتراتخلال  تحقيقها يمكن التي بالستثمارات المرتبطة
 عن الوفد وأأعرب. المرتفع العائد ذات الس ندات فيتم ست التي الاستثمارات نس بة بشأأن المتحدة الوليات وفد طرحه الذي
ذا ما بشأأن توضيح لأي تقديره  للأمم تابعة أأخرى وكالت وربما الويبو فيها تعمل التي الصعبة الاستثمار ببيئة يتعلق ذلك كان اإ
ذا ،جنيف في المتحدة  .الحيازات مجموع يمثل بالمائة 35 الرقم كان واإ

 القرار اتخاذ كيفية بشأأن باء المجموعةوفد  سؤال على وردا. المطروحة الأس ئلة على التعليق في رغبتها الأمانة وأأبدت .271
دارة دراسة أأنجزت قد المنظمة بأأن الأمانة ردت المقترحات، بشأأن  على العائد/للمخاطر محاكاة وأأجرت والخصوم الأصول اإ
 الأساس سيشكل الذي للأصول الأمثل التوزيع تحديد أأجل من الاستثمار، س ياسة في المدرجة المؤهلة الأصول فئات أأساس

 هي التي الاستثمار، استراتيجيةأأفادت أأن و . الاستثمار أأهداف لتحقيق احتمال أأفضل توفر أأن شأأنها من استثمار لستراتيجية
 وبالتالي،. الاستثمارات بشأأن الحالية الس ياسة في عليها المنصوص تلك من أأكبر مرونة تتطلب العائد،/المخاطر لمحاكاة نتيجة
دخالها يجري التيهي  المقترحة، التعديلات فاإن  النيةأأن  لأمانةكما أأفادت ا. الحالية الس ياسة في القيود هذه لمعالجة خصيصا اإ
. للمنظمة الاستثمارية الأهداف وتحقيق بها الاضطلاع تم التي الاستثمار عملية نتائج لدعم اللازمة الوسائل توفير مواصلةهي 
س يكون  هأأن الأمانة أأوضحت ومساوئها، التعديلات هذه مزايا عن التفاصيل من مزيدبشأأن  المكس يك وفد سؤال على وردا
 تحديدا محددة ولية توفير خلال من بالستثمارات المتعلقة الحالية الس ياسةتكمل س   الأساس، في: التالية لمزاياا لتعديلاتل 

. المخاطر من الحد طريق عن الاستثمار س ياسةس تخفف من  التعديلاتيبدو أأن و . النقد صندوقي بأأهداف يتعلق فيما جيدا
زالة خلال من ذلك انعكس وقد يتعلق  الأمانة، ذكرته أأن س بق وكما. المنظمة لمخاطر ملائمة غير اعتبرت التي الأصول فئات اإ
دخال قيود و . المباشرة العقارية والحيازات التحوط بصناديق ذلك  تركيز خطر على القضاء وتم الواحد، المقابل الطرف علىاإ

دراج في ذلك وانعكس. الحافظة مخاطر من يقلل مما التنويع، تحسين تم كما. معين طرفلدى  الاستثمارات  العقارية الصناديق اإ
جراء تم ذلك، اإلى ضافةبالإ و. الناش ئة الأسواق وس ندات العليا والقروض العقارية للاستثمارات مجمعة صناديق تكان التي  اإ
لى ئتمانيةال للتصنيفات متميز عرض تقديم للاخ من الس ياسة لتبس يط تلاتعدي  تحديث وتم. مرتفع وعائد استثمارية درجات اإ

. الئتمانية التصنيفات يظهر قسم كل نهاية في جدول هناك الس ياسة، فيو. للمنظمة العامة الأهداف مع ليتماشى التخطيط
لى وتصنيفه تخطيطال  تبس يطفيه  تم الذي المكان هو هذاو   الاستراتيجي، بالنقد يتعلق وفيما. عائد مرتفعو  يةاستثمار  درجات اإ

 بنس بة وعائد س نة 20 مدتها زمنية فترةار مد على الأساس ية الالتزامات من بالمائة 90 بنس بة تغطية تحقيق هو الهدف كان
 التعديلات جميع دخلتوأ  . الاستثمار س ياسة على دخلتأ   التي التنقيحات ضمن الآن التفاصيل هذه درجتأ  و  .بالمائة 2

 المقترحة الأهداف هذه لتحقيق واقعيال حتمالالا لدعم والمرونة الموارد وتوفير التحديد وجه على الاستثمارية الأهداف لمعالجة
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دخاله يجري محدد عيب أأي ودون المنظمة في الاستثمار مستشاري من بمشورة  يتعلق وفيما. ةالمقترحتعديلات ال  من كجزء اإ
المرتفع  العائد ذات الس ندات في بالمائة 35 البالغة الحيازات حول سؤال رحط   المتحدة، الوليات وفد أأثارها التي بالنقاط

دارة دراسة نتائج في نظرت أأنها أأخرى مرة الأمانة أأوضحت. التعديلات أأحد فيجاءت  التيو   في وساعدت والخصوم الأصول اإ
 العام من سابق وقت في جرت التي الاستثمار عملية من كجزء الاستراتيجي النقد أأو الأساسي النقد سواء هدافالأ  تحديد
 العائد ذات الس ندات اإلى حاجة هناك أأن العملية هذه وأأظهرت .المنظمة في الاستثمار مستشاري مع العمل جريعندما 
لى الفعلي لوصولالمتمثل في ا واقعيال حتمالالا توفير أأجل من المرتفع  بالنقد يتعلق وفيما. لمنظمةل الاستثمارية  هدافالأ  اإ

لى وبالنظر الاستراتيجي، لى بالنظرلس يما  العائد،/المخاطر اإ  ذات الس ندات فاإن السويسرية، البنوك في تستثمر المنظمة أأن اإ
ذا. للمنظمة بالنس بة التقلبات من مقبول مس توى توفر المرتفع العائد  العائد ذات الس ندات في استثمارات هناك تكن لم واإ
ن المرتفع،  ضمن تندرج التي تلكعلى  الاستراتيجي بالنقد المتعلقة الأصول فئاتاقتصار  في تتمثل البديلة الاستراتيجية فاإ
 من أأعلى مس توى وجود ضرورةل نظرا التقلبات من مزيدا الأمانة اإلى س يضيف ذلكذكرت الأمانة أأن و . الاستثمار درجة

لى بالنظرأأنه  الأمانةاس تطردت  الأساسي، بالنقد يتعلق وفيما. والعقارات الأسهم في الاستثمار  أأخرى، مرة العائد/المخاطر اإ
 التقلبات من مقبول مس توى توفر المرتفع العائد ذات الس ندات فاإن المجمعة، لوسائلوا السويسري بالفرنك الاستثمارات وأأن

يجابي عائد تحقيق في للنجاح أأكبر احتمال هناك الس ندات، وبهذه. للمنظمة بالنس بة  خمس مدته زمني أأفق مدى على اإ
ذا أأنه الأمانة وأأوضحت. س نوات نه فقط، الاستثمارية الدرجة أأصول فئات على تقتصر أأن لمنظمةادت اأأر  اإ  اتباع يتعين فاإ

يجابي عائد تحقيق في الفشل احتمالس يكون  البديلة، الاستراتيجية هذه ومع بديلة، استراتيجية  س نوات خمسار مد على اإ
لى بالمائة 10.1 بنس بة سلبي عائد تحقيق احتمال من الانتقال يعني وهذا. أأعلى مرات ثلاث حوالي  على بالمائة 27 حوالي اإ
 تستند واستراتيجيتها المنظمة أأهداف أأن وأأوضحت كندا وفد طرحها التي الأس ئلة الأمانة تناولت ثم. س نوات خمس فترةار مد
لى لى كبير حد اإ دارة دراسة نتائج اإ آنفا، كرذ   وكما. والخصوم الأصول اإ  دمتوق   ،2016 عام في الدراسة هذه نجزتأ   فقد أ

طار وفي. المنظمة في الاستثماريين للمستشارين  مس تويات دراسة وتم مختلفة سيناريوهات في النظر تم الدراسة، تلك اإ
ضافية  تغطيةأأو  بالمائة 70 بنس بة تغطية: التغطية من مختلفة مس تويات في النظر تم كما. الاستراتيجي النقدي التمويل من اإ
 اللجنة وساعدوا الدراسة هذه في المستشارون ونظر. الأساسي للالتزام بالمائة 100 بنس بة تغطية أأو بالمائة 80 بنس بة

 وكذلك الاستراتيجية للصناديق بالنس بة الاستثمار وأأفق الاستثمارية الأهداف تحديد على بالستثمارات المعنية الاستشارية
 في العالمي بالمصرف الوديع الخاص العروض تقديم طلبل س تكماااس تطردت الأمانة بأأنه تم و . الأساسي النقد موالبالنس بة لأ 

 نهاية بحلول العملية هذه من الانتهاء يتم أأنعن توقعها ب الأمانةأأعربت و . بالمصرف الوديع وصيوأ   العام، هذا من سابق وقت
 مستشاري اسم عن سؤال وأأثير المصرف الوديع.عن اسم  فقط تفاصيل تقديم وسعهاب س يكون حيث المقبل، الأس بوع
 السابقة الس نة أأواخر في عروض لتقديم طلب هناك كان ،وديعال صرفعملية الم في تبعتا   التي الطريقة وبنفس. الاستثمار
م بي اإس  تسمى شركة تعيين وتم. للمستشارينبالنس بة   سمعة ذات شركة وهي العملية، لهذه نتيجة الاستشارية كابيتالاإ
 ل حيث العالمية، التجارة منظمة مثل منظمات مع الشركة هذه عملتكما . تقريبا عاما 25 لمدة المجال هذا في توعمل راسخة
م" شركة عملت كما. معها تعمل تزال  عاما، 25 لمدة الدولي الجوي النقل اتحاد اإلى خدماتها تقديم على" كابيتال اإس بي اإ
. جنيف جامعة مع الشركة عملت كما. مرات عدةتكليف ال ا هذ تمديد وتم التقاعدية، المعاشات ندوقمع ص  أأخرى مرة عملتو 

ه لم يتم أأن الأمانة وذكرت. امشورته تحت سويسري فرنك مليار 30 من يقرب ماو  عميلا، 25 حوالي مجموعه ما لديها وكان
 بمحتويات يتعلق بسؤال يتعلق وفيما. الاستثمار س ياسة وضعفي  البداية في تساعد اولكنه( Zanders) زاندرستعيين 
 ذلك أأن الأمانة ذكرت الأساسي، للنقد بالنس بة س نوات خمس لمدة المتداول الأفق هذا على المترتبة العملية الآثار ،21 الفقرة
ل يتعلق ل لى تصل لفترات التشغيلية النقدية الاستثمارات وس تجرى. التشغيلي بالنقد وليس الأساسي، بالنقد اإ  س نة اإ

 الأساسي للنقدبالنس بة  خمس ية استثمار بفترةيوصى و . التشغيلي النقد على تنطبق ل الخمس الس نوات فاإن وبالتالي واحدة،
 النقدا لهذ محددة احتياجات حاليا توجد ول. العام هذا من سابق وقت في المنظمة بها اضطلعت التي الاستثمار لعملية نتيجة
آفاقار مد على المال رأأس على الحفاظ هدف تحقيق جدا الصعب منوذكرت أأنه . المقبلة الخمس الس نواتار مد على  زمنية أ
لى الأمانة عودة اإلى ذلك وأأدى. أأقصر  10 حوالي على الحيازات هذهقصر ت التي الأخرى المؤسسات مع تجري التي المقارنة اإ
 10 على الحيازات هذهل  المؤسسات بعض قصر سبب تفسير جدا الصعب من أأنه الأمانة أأوضحت الصدد، هذا وفي. بالمائة
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 تستثمرها التي العملة على يتوقف كبيرا جزءا أأن المؤكد ومن محتملة تفسيرات هناك نأأفادت بأأ و . بالمائة 35 تطلب عندما بالمائة
 بالفرنكيظل  النقدي الفائض وأأن السويسري، الفرنك اإلى أأن الويبو هي منظمة قائمة على لأمانةكما أأشارت ا. المؤسسة

يجابية عوائد على الحصول صعوبة على الأمانة وشددت. السويسري  المنظمة أأن يعني وهذا. السويسري الفرنك على اإ
لى اضطرت  مع الويبو مقارنة وعند. الأخرى الأصول فئات في النظر يفسر الذي المخاطر محور طول على قدما المضي اإ

 التي الأخرى الأصول ةماهي وكذلك الأخرى، للمؤسسات الاستثمارية الأهداف ةماهي معرفة المهم من الأخرى،لمؤسسات ا
 عالية ستثماراتت أأنها ااعتبر  حيث التحوط صناديق تبني خيار عن التخلي في رغبتها الأمانة وأأبدت. فيها بالستثمار لها سمحي  

 التنويع من مناسب مس توى احتواء يمكن ل لأنه المباشرة العقارية الاستثمارات على نفسه الشيء ينطبقذكرت أأن و . المخاطر
: الاعتبار في الأخرى المؤسسات صورة أأخذ المهم من الأخرى، المؤسسات مع الويبو مقارنة وعند. للويبو المتاحة الأموال مع

 .لها المتاحة الأموال ةماهي وكذلك بها، المسموح الأخرى الأصول هيةوما وأأهدافها الأساس ية عملتها

 قياسي، نحو على يذكر أأن في رغبته عن وأأعرب. أأس ئلته على الأمانة لردود تقديره عن المتحدة الوليات وفد وأأعرب .272
لى البيانات س يعيد أأنه  .مفتوحا الأعمال جدول من البند هذا يظل أأنأأعرب عن رغبته في و  المال، رأأس اإ

لى عودته عندو . المطلوبة المشاورات لإجراء اللازم الوقت انتظار في مفتوحا س يظل البند أأن الرئيس وأأعلن .273  هذا اإ
ذا عما الرئيس تساءل البند،  .أأخرى ملاحظات أأو أأس ئلة أأية هناك كانت اإ

 س ياسة على دخلتأ   التي التعديلات بشأأن الأمانة قدمتها التي للمعلومات تقديره عن المتحدة الوليات وفد وأأعرب .274
 التي التعديلات بشأأن المقترح القرار في للنظر اس تعداده عن الوفد أأعرب عاصمته، مع أأجريت مشاورات وعقب. الاستثمار

 الويبو أأن لضمان المناسب الوقت في التنفيذ تتطلب التعديلات هذه أأن يدرك أأنه حيث الاستثمار، س ياسة على دخلتأ  
دخال يمكن بأأنه علما الإحاطة في رغبته عن الوفد أأعرب ذلك، ومع. التكلفة حيث من فعالة استثمارية س ياسة لديها  من مزيد اإ

دارة حيث من الاستثمارات س ياسة على التحسينات لى هتطلعكما أأعرب عن  والرقابة، المخاطر اإ  الأمانة مع شاركةالم  مواصلة اإ
 .شواغلها بشأأن

 الاستثمار، س ياسات على المقترحة التعديلات بشأأن للجمعيات به الموصىلقرار ا مشروع قراءة في الرئيس وشرع .275
 .المقترحقرار ال اعتماد الرئيس أأعلن اعتراضات، وجود عدم الرئيس لحظ أأن وبعد. .WO/PBC/26/4 Rev الوثيقة

أأوصت لجنة البرنامج والميزانية بأأن توافق جمعيات الويبو، كل فيما يعنيها، على التعديلات التي أ دخلت على   .276
 (..WO/PBC/26/4 Revس ياسة الاستثمارات )الوثيقة 

دخالها ت تعديلاال  7البند   على النظام المالي ولئحته بما في ذلك تعديلات على اإطار المشترياتالمقترح اإ

لى الوثيقة  .277  .WO/PBC/26/5استندت المناقشات اإ

لى أأن الوثيقة تتضمن مقترحات  تر اشوأأ الرئيس البند،  تعرض .278 دخال اإ  ولالقسم الأ . ويتضمن قسمينتعديلات في باإ
في المنظمة، في حين يتضمن الثاني تعديلات على ولئحته بنظام الشراء  ذات الصلة تهتعديلات على النظام المالي ولئح  منهما
مانة ل تخرى. وأأعطالأ  واللوائحنظمة الأ   الوثيقة. عرضالرئيس الكلمة للأ

لى أأن لجنة التنس يق أأوصت في دورتها لعام  .279 قابة الداخلية س ياسات بأأن تس تعرض شعبة الر  2016وأأشارت الأمانة اإ
جراءاتها المتعلقة بالمشتريات من أأجل تقديم الاس تنتاجات أأو التوصيات اللاحقة اإلى لجنة الميزانية لكي تنظر فيها  الويبو واإ

لصياغة اقتراحات لمعالجة التوصية ووضع معايير لها مقارنة بأأفضل الممارسات  فريق عامل في الأمانة اءنشتم اإ الدول الأعضاء . و
. وتمثلت المقترحات في تحديد الفجوات المحتملة في عملية الشراء ومعالجتها وتعزيز الضوابط وتوضيح الأخرى المنظمات الدوليةو 

الأدوار والمسؤوليات في عملية اتخاذ القرارات المتعلقة بالمشتريات، واس تعراض وتعزيز الإطار التنظيمي. وقدم الفريق العامل 
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لى رئيسي  قدمتالرقابة الداخلية التي  س تعرضها شعبةت مقترحاته ل  لى اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، وكذلك اإ تعليقاتها اإ
شعبة الرقابة الداخلية واللجنة الاستشارية المس تقلة  قدمتهاقبلت الأمانة جميع التعليقات التي و الجمعية العامة ولجنة التنس يق. 

ما في النص المالتعليقات  وانعكستللرقابة   يةتعليمات المكتب ال مس توى مثل  الأقلراجَع المقترح أأو في الإصدارات الإدارية اإ
ا والكتيبات وما اإلى ذلك. ومن شأأن التغييرات المقترحة أأن تعزز نموذج التفويض لسلطة الشراء  لى بدءم من المدير العام اإ

اإشراك  تشترطنواع من عمليات الشراء، و ثلاثة أأ  وتنشئ ،المسؤول الرفيع المس توى المكلف بالمشتريات ومدير المشتريات
جراءات بديلة تتجاوز  اس تعراضلجنة  الشراء  والتعاون مع عملية سر ي عتبة محددة، وت أأي العقود في حالت تطبيق اإ

تعزيز سرية عملية اختيار المندوبين. كذلك من شأأنها وافقة، و الم اتعمليتسريع المنظمات الحكومية الدولية الأخرى من خلال 
لى التعديلات المتعلقة بالمشتريات، كما ذكر  النظام الرئيس، وتمش يا مع الممارسة التي تتبعها الأمانة في الإبقاء على  توبالإضافة اإ

. وتناولت قةيمفصلة في المرفق الثاني بالوث توجد أأخرى  لاتيتعدنتظمة، اقترحت الأمانة الم مراجعة لل اضعاخ المالي ولئحته
لى الدول  ،أأول التعديلات،هذه  موضوع الإبلاغ. وقد تم تحديد عدد من التداخلات والازدواجية في التقارير المقدمة اإ

المعلومات المقدمة  طح تعديلات لتبس يااقتر تم الأعضاء بشأأن المعلومات المتعلقة بالبرامج والميزانية والمعلومات المالية. ولذلك 
يتم للدول الأعضاء. وس المقدمة على عدم ضياع المعلومات كذلك نة شددت ، ولكن الأماحد ممكنأأدنى  اإلىلزدواجية  وتقليلا

حاليا في تقرير الإدارة المالية في التقرير المناسب مع أأخذ ما يلي في  والواردةعرض المعلومات التي تقدم مرة كل س نتين 
تقرير الثاني ال قاق معدل في صيغة معززة من اس تح المقدم على أأساس النواحي الماليةقترح تقديم تقرير الميزانية عن الاعتبار، ي  

. وسيس تمر تقديم المعلومات المحاسبية المقدمة على أأساس للثنائية، أأي تقرير البرنامج والإدارة المالية للثنائية داء البرنامجلأ 
كذلك تم ثانية من الثنائية. و المحاسبية الدولية للقطاع العام في البيانات المالية الس نوية للس نة ال  معاييرمل وفقا للكااس تحقاق 

لى تصحيح أأوجه عدم الدقة أأو تقديم توضيحات في صياغة الأنظمة أأو ااقتر  التي أأصبحت  اللوائحح تعديلات لمعالجة الحاجة اإ
لى  ولئحتهالمالي  نظامواضحة نتيجة للتطبيق العملي لل  داخل الأمانة وكذلك لضمان الاتساق في التعاريف والإشارات اإ

 هح أأي تغيير على مضمون هذاقتر تم االتي وافقت عليها الدول الأعضاء مباشرة حيثما كان ذلك مناس با. ولم يالس ياسات 
حداث أأي تغيير في مضمون التعريةالأخير   .ف، ولم تعتزم الأمانة، من خلال هذه التعديلات، اإ

لى أأن الهدف هو زيادة اشوأأ ، ولئحته وشكر وفد الصين الأمانة على التعديلات التي أأدخلت على النظام المالي .280 ر اإ
، كان لدى الوفد جانبان بالمسؤول الرفيع المس توى المكلف بالمشترياتشفافية عملية الشراء. ورحب الوفد بذلك. وفيما يتعلق 

لى بعض التوضيح من الأمانة. أأول يضاحا بشأأن  رفةرغبته في معأأبدى  ،يحتاجان اإ كيفية اختيار هذا الموظف. وثانيا، طلب اإ
رصد هذا المسؤول ومساءلته. ورأأى الوفد أأن هاتين النقطتين مهمتان للغاية لضمان بذل العناية الواجبة من جانب  ضمانيفية ك 

 ن في التعديلات.ان الجانبا، ولم ينعكس هذالمسؤول الرفيع المس توى المكلف بالمشتريات

عداد الو وشكر وفد اليابان باسم المجموعة باء، تحدث و  .281  بشأأن التعديلات المقترح PBC/26/5ثيقة الأمانة على اإ
دخالها  طار تهعلى النظام المالي ولئح اإ طار المشتريات، بما في ذلك تعديلات على اإ . وأأيد الوفد التعديلات المقترحة المتعلقة باإ

اذ القرارات في عملية اتخالمندرجة والمسؤوليات هي  هاتوضيح من خلال ن المبادئ العامة سه تح المشتريات لأن هذه التعديلات 
لى مزيد من المناقشة بشأأن  واللوائح الماليةالمتعلقة بالمشتريات. وفيما يتعلق بالنظم  لى أأنه يحتاج اإ الأخرى، أأشار الوفد اإ

 التعديلات المقترحة.

عداد الوثيقة  .282  PBC/26/5وتحدث وفد جورجيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق وشكر الأمانة على اإ
دخالها على النظام المالي ولئح بشأأن التع طار الم  تهديلات المقترح اإ عن المجموعة  وأأعربت. تياترشبما في ذلك تعديلات على اإ

ن المبادئ العامة وتوضح المسؤوليات في عملية اتخاذ دعمها للتعديلات المقترحة، ورأأت أأن هذه التعديلات يمكن أأن تحسه 
 القرارات المتعلقة بالمشتريات.

دخالها على النظام المالي  WO/PBC/26/5كس يك الأمانة على الوثيقة وشكر وفد الم  .283 المتعلقة بالتعديلات المقترح اإ
لى قائمة الأنظمة  تهللويبو ولئح  على النحو المقترح تعديله في  واللوائحبما في ذلك المشتريات. وأأشار الوفد اإ
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التقارير الدورية  عرضترحة. وأأبرز الوفد أأيضا أأهمية ، وأأبدى تأأييده الكامل لهذه التعديلات المقWO/PBC/26/5 الوثيقة
لى المعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام.  استنادا اإ

وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن تقديره للجهود التي بذلتها الأمانة لتعزيز عملية الشراء في الويبو من خلال  .284
دخالها علىالتغييرات المقترح  تعليقات اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة. وفيما يتعلق بتغيير   في ذلكيهماتالنظام المالي ولئح  اإ

ذا كان 12.105 القاعدة على المسؤول الرفيع المس توى المكلف بالمشتريات أأن ينشئ لجنة يجب ، طلب الوفد توضيحات عما اإ
جراءات الشراء بصرف النظرتراجع العقود  لس تعراض التي تتجاوز  المعاملاتفقط تراجع عن مبلغ المعاملة المالية، أأو  جميع اإ

ذا كانت اختصاصات لجنة  لى التغييرات التي أأدخلت  اداستنا ،العقود اس تعراضمبلغا معينا. وطلب الوفد أأيضا توضيحا عما اإ اإ
كتابية بشأأن الإجراءات البديلة مشورة اللجنة تقدم بأأن  اشرطستشمل دائما بشأأن الإجراءات البديلة،  18.105على القاعدة 

دراج ذلك في نطاق اختصاصات  ورأأىس نة.  فيفرنك سويسري  150 000للمعاملات التي تزيد قيمتها على  الوفد أأنه ينبغي اإ
لى المسؤول الرفيع المس توى المكلف بالمشتريات بشأأن  على يتعينالعقود لكي  اس تعراضلجنة  اللجنة تقديم مشورة مكتوبة اإ

دخالها  البديلة. وأأحاط الوفد علما بالتغييرات المقترح الإجراءات التقارير المالية وأأراد التأأكد من أأن الدول الأعضاء رفع على اإ
س تظل قادرة على الوصول اإلى جميع المعلومات المالية ذات الصلة في الوقت المناسب وبطريقة شفافة كما هو الحال حاليا. 

عملي. في الواقع ال ةالمالي لرفع التقاريرالجديدة  واللوائح النظمهذه بها س تعمل  ية التيكيف أأكثر ال الأمانة أأن تشرح  من وطلب
 3.101وبالإضافة اإلى ذلك، أأعرب الوفد عن رغبته في اقتراح تغييرات على القواعد والأنظمة التالية: القاعدة 

( تلك ه) 3.101وينبغي أأن تعكس القاعدة ( على النحو التالي. ن) 3.101القاعدةو  6.4والقاعدة (ط)2.102 القاعدةو 
لى التمييز ط) 2.102 ةبالقاعد. وفيما يتعلق يعنيهفيما  الموافقة من الجمعية العامة ومن الاتحادات، كل   (، طلب الوفد الإشارة اإ

يرى ذلك صراحة أأن  يودالوفد أأن هذا يحدث بالفعل، ولكنه  ورأأىالواضح بين المصروفات المباشرة وغير المباشرة لكل اتحاد. 
أأن س ياسة الاحتياطيات قيقة ، أأعرب الوفد عن رغبته في أأن يرى انعكاسا مس تمرا لح 6.4بالقاعدة(. وفيما يتعلق طفي الفقرة )

نه  الاحتفاظ بهذا العنصر من الصيغة في  أأعرب الوفد عن رغبتهتخضع للسلطة القانونية لكل اتحاد من الاتحادات. ومن ثم فاإ
(، وبالتالي ن) 3.101نفس التعليق بشأأن كيفية تعريف الأموال الاحتياطية في القاعدة ب الوفد  وأأدلى. 6.4للقاعدةالأصلية 

لى أأن الفوائض وصناديق رؤوس الأموال العاملة ليست ن) 3.101اقترح أأن تشير الفقرة  ( في التنقيح المقترح من الأمانة اإ
ظام المالي واسعة النطاق وتتطلب مزيدا من الدراسة قبل الموافقة ورأأى الوفد أأن هذه التعديلات على الن .ما خاصة باتحاد

لى اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة. وطلب الوفد أأن تقدم اللجنة رأأيها بشأأن كل  عليها. ولذلك أأوصى بتقديمها أأيضا اإ
آراء اللجنة الاستشارية المس تقلة التعديل تحس نا أأم ل من حيث الكفاءة والشفافية المالية. وينبغي تق ي عتبرتعديل ولماذا  ديم أ

للرقابة اإلى لجنة الميزانية المقبلة في سبتمبر للنظر فيها. ورأأى الوفد أأن هذه التعديلات تس تحق دراسة شاملة من قبل لجنة 
الوفد  الميزانية. وبعد الحصول على رأأي اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة بشأأن تلك التغييرات الأخرى، س يكون بمقدور

للنظر في تعديلات  هاس تعداد عنالوفد  أأعربفهم هذه التعديلات والنظر فيها على نحو أأفضل. وفي هذا الوقت، 
 المشتريات للموافقة عليها في لجنة الميزانية هذه.

لى الأمانة. توطلب .285 رسال التعديلات المقترحة كتابة اإ  الرئيس من الوفد اإ

. وتوقع الوفد منع الازدواجية في تهقتراح تعديلات على النظام المالي ولئح وشكر وفد جمهورية كوريا الأمانة على ا .286
 رأأىالتقارير المالية واتساق تقارير الأداء المالي من خلال تنفيذ التعديلات المقترحة. وفيما يتعلق بنظام المشتريات في الويبو، 

نه من الضروري أأيضا الرصد المتسق لنظام المشتريات. بقدر أأهميةالوفد أأنه   تحقيق الشفافية والسرية في النظام، فاإ

عداد التعديلات المقترحة. وكان لدى الوفد بعض الأس ئلة: أأول، فيما يتعلق بالقتراح  .287 وشكر وفد كندا الأمانة على اإ
لى أأنه يدرك 18.105المتعلق بالقاعدة المراجَعة  أأن يقترح في  أأعرب عن رغبتهأأن هذه قاعدة. ومع ذلك  )أأ(. وأأشار الوفد اإ

حول العمود  تفسير. وكان ھناك 18.105 القاعدة بجوار 5صفحة  1شيئا يتفق مع التفسير الوارد في العمود الأيمن في المرفق 
ف بالمشتريات. قرار المسؤول الرفيع المس توى المكلصدور لجنة اس تعراض العقود المشورة قبل  هالذي س تقدم بموجب نيمالأ 
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ضافة مفهوم "قدر الممكن اوبغية التأأكد من أأن التسلسل واضح  تنص حينها " في لغة القاعدة نفسها التي س قبلقترح الوفد اإ
تغييرات أأخرى. وفيما يتعلق  بدون أأي: "تقدم لجنة اس تعراض العقود المشورة الخطية المس بقة" وما اإلى ذلك، يليما  على

، أأعرب الوفد عن رغبته في فهم هذا الأمر بشكل أأكثر 14.2 القاعدةلتقارير المنصوص عليها في  رفع اعلىبالتغييرات المقترحة 
ذا كان من شأأن ذلك، في حالة   25الدورة التغييرات قبل س نتين، أأن يعني في  هالموافقة على هذافتراض تحديدا، وسأأل عما اإ

 وثيقة واحدة؟ س يكونانأأداء البرنامج وتقرير الإدارة المالية،  ، أأي تقرير25/11و 25/7 يقتينأأن الوث  لجنة الميزانيةمن 

لتماس رأأي اللجنة باوأأيد وفد باكس تان مداخلة وفد الصين الموقر. وأأيد أأيضا اقتراح وفد الوليات المتحدة الأمريكية  .288
عادة النظر في هذه الوثيقة في الدورة المقبلة للجنة الميزان   ية.الاستشارية المس تقلة للرقابة واإ

عمليات الشراء في الويبو والتي توضح الأدوار والمسؤوليات في عملية اتخاذ على وأأيد وفد أأستراليا التنقيحات المقترحة  .289
الوفد أأن التعديلات المقترحة  ورأأىالقرارات المتعلقة بالمشتريات وتعكس عموما أأفضل الممارسات المتبعة في الأمم المتحدة. 

 المس تويات. ةتعددوم  دقيقةأأعقبت عملية تنقيح 

دخالها على النظام المالي ولئح  .290 . وأأعرب الوفد عن ارتياحه تهوشكر وفد فرنسا الأمانة على التعديلات المقترح اإ
للتغييرات المقترحة فيما يتعلق بنظام المشتريات، وأأعرب عن رغبته في التشديد على أأهمية التعديلات المقترحة فيما يتعلق 

عداد تقارير منتظمة  الإدارة الجيدة والتنفيذ الجيد للميزانية. وأأعرب الوفد أأيضا عن ارتياحه على الدول الأعضاء  طلاعلباإ
(، والتي اعتبرها ن( و)هفي الفقرتين ) 3.101للاقتراحات الأخرى المقدمة، ول س يما الاقتراحات المقترحة بشأأن القاعدة 

فرنسا بشدة . واس تفسر الوفد عن  تنشدهاالتي  لمنظمةوحدة اعزز أأيضا تتحرك نحو التبس يط وتحسين الامتثال و ت الوفد 
 َ  على نفس المنوال وبنفس القصد. النظام المالي ولئحتهقترح بها تعديلات أأخرى على الطريقة التي يمكن أأن ي

جراءأأيضا ويسعى في السجل  ضعهاأأخرى يريد أأن ي  قاعدةوفد الوليات المتحدة الأمريكية لدى  وكان .291 لى اإ  تتغييرا اإ
ن صندوق رأأس المال العامل لتمويل أأخوذة مي قروض ملأ  الملائمتسديد ال نص على ت  تيال 4.4 القاعدة. وعلى غرار عليها

لف يوضح أأن الس   4.4 القاعدةفي اقتراح حكم جديد على غرار  تهرغب عن الوليات المتحدة  أأعرب وفداعتمادات الميزانية، 
لى الصناديق الاحتياطية في أأقرب وقت ممكن سدَ اتحاد يجب أأن ت  العجز في أأي المقدمة من الأموال الاحتياطية لتغطية  د اإ

لى الحد الذي يكون فيه الدخل متاحا لذلك الغرض.  تقديم هذه أأن الوفد عن اعتقاده بأأن الأمانة ترغب في  وأأعربواإ
 خطيا. لها

لى الأمانة للرد على الأس ئلة. وأأعطت .292  الرئيس الكلمة اإ

لى  .293 س تعالج أأول الجوانب المتصلة بالمشتريات مع مدير شعبة أأنها رغبتها في الرد من جزأأين. و وأأشارت الأمانة اإ
لى أأن مقترحات الشراء، كما أأشار اإلى ذلك وفد  المشتريات والسفر، ثم الجزء المالي مع المراقب المالي. وأأشارت الأمانة اإ

كل داخل الأمانة لس تعراض القواعد، فضلا الذي ش   أأستراليا الموقر، مرت بعملية صارمة للغاية، مع مدخلات من الفريق
جراء اس تعراضعن  اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة. ولذلك فاإن ما من جانب من جانب شعبة الرقابة الداخلية وأأخيرا  اإ

جدا. وشكرت الأمانة الوفود التي أأبدت تأأييدها للتغييرات التي من شأأنها أأن  دقيقةعملية مر ب  أأمامهاشاهدته الدول الأعضاء 
طار تنظيمي أأقوى بكثير. وفيما يتعلق باختيار المسؤول الرفيع المس توى  قام المدير فقد لمشتريات، المكلف باتؤدي اإلى وضع اإ

نموذج  ومس توحى منوهو أأمر جديد مجرد تسمية بل تفويض حقيقي للسلطة والمسؤولية،  تليس ههذو . بتسميتهالعام 
لى المراقب المالي ويكرر التفويض القصد هو أأن يقوم المسؤول الرفيع المس توى للمشتريات، وهو حاليا و . همن المدير العام اإ

لى مدير المشتريات.  أأن المسأألة التي أأثارتها الصين والمكس يك بشوتعتبر الس يد أأمبي سوندارام، بتفويض المسؤولية والمساءلة اإ
هناك تقرير س نوي عن أأنشطة الشراء، و الرصد والمساءلة مهمة جدا. ولدى المنظمة أأدوات مختلفة للقيام بالرصد والإبلاغ. 

أأي حالة شراء تتجاوز عتبة معينة. وسيتم توس يع نطاق هذه  اعتمدتالعقود التي  اس تعراضوبالطبع هناك محاضر لجنة 
عتبات معينة، وهو ما س تعكسه محاضر لجنة اس تعراض  تتجاوزعملية التنافس ية الولية، لأنها س توافق أأيضا على بدائل لل 
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دراج  بين ومنالعقود.  في تقرير  يهاوتسليط الضوء عل هذهالاقتراحات المقدمة من اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة اإ
لى جانب حالت الاس تثناء المختلفة للمناف  وهو ماالمشتريات الس نوي،  لى وبالإضافةسة. تم بالفعل، اإ تم أأيضا ذلك،  اإ

ما من المراجعة الداخلية للحسابات أأو المراجعة الخارجية من خلال  جميع الحالت ضااس تعر  مختلف عمليات المراجعة اإ
الوليات المتحدة الأمريكية بشأأن العتبة، أأكدت الأمانة أأن من الموقر  الذي طرحه المندوب بالسؤالللحسابات. وفيما يتعلق 

فرنك  150 000عمليات الشراء البديلة س تذهب اإلى لجنة اس تعراض العقود فوق عتبة معينة. وبلغت هذه العتبة جميع 
التي صيغت بالفعل. ويمكن الاطلاع على ذلك أأيضا في القاعدتين  يةتعليمات المكتب ال سويسري، على النحو المبين في 

المسؤول الرفيع المس توى ض العقود مشورة خطية اإلى لجنة اس تعراتقدم نص بوضوح على أأن ت حيث  18.105و  12.105
جراءات الشراء البديلة. وردا على سؤال مندوب  المكلف بالمشتريات ضافة مفهوم مشورة  كندابشأأن اإ  خطيةبشأأن اإ

، نظرا في الواقعالتي تتم الاقتراح لأن هذه هي الممارسة  في مشكلة، لم تر الأمانة أأي 18.105في القاعدة  "مس بقة"
 .المسؤول الرفيع المس توى المكلف بالمشترياتمن السلطة المسؤولة عن القضية والقرار النهائي من قبل المس تمر  س تعراضللا
ا ستتابع الأمانة أأشارت و  لى أأنهه  بالنظام الماليالأمانة الجزء الثاني من التغييرات المتعلقة  وتناولت المناقشات مع وفد كندا.اإ

لى أأنها س تنتظر ق دمتلتعليقات التي با علماالأمانة  وأأحاطتصل بالمشتريات، الذي ل يتولئحته، الآخر   بشغف، وأأشارت اإ
. وبمجرد تلقي هذه ية تغييرهامعلومات مكتوبة عن القواعد أأو الأنظمة التي ترغب الدول الأعضاء بالتحديد في تغييرها وكيف 

جابةالتعليقات، يمكن تقديم  الأمانة علما أأيضا بطلب الحصول على اس تعراض اللجنة أأكثر تنس يقا واستنارة. وأأحاطت  اإ
لى أأنه نظرا لعدم حضور اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة في  ت. وأأشار الاستشارية المس تقلة للرقابة قبل دورة سبتمبر اإ

لى رئيس اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، ولك االاجتماع، س يكون من دواعي سروره نها ل تس تطيع أأن تمرر الطلب اإ
لى أأنه ل عقد أأي دورة للجنة الاستشارية ت   نالالتزام بالإطار الزمني الذي ستتمكن فيه من تقديم اس تعراضها. وأأشارت الأمانة اإ

المس تقلة للرقابة قبل اجتماع لجنة الميزانية في سبتمبر، ولكنها ستبلغ بالتأأكيد رئيس اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة بطلب 
طار زمني يمكنه لجنة  .بذلك فيه القيام مالميزانية وس تحاول الحصول منه على اإ

في محاولة أأثارها وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن تقديره لردود الأمانة. وأأبدى رغبته في توضيح نقطة  .294
لة. وأأعرب الوفد عن رغبته بشأأن الإجراءات البدي 18.105لحصول على مزيد من المعلومات بشأأن التغييرات على القاعدة ل

لمشورة بشأأن الإجراءات ل  هافي الحصول على تأأكيد بأأن اختصاصات لجنة اس تعراض العقود ستشمل دائما اشتراط تقديم 
 البديلة.

جراء  .295 وأأكدت الأمانة أأن نطاق مسؤولية لجنة اس تعراض العقود سيتضمن أأن تكون مسؤولة عن الموافقة على أأي اإ
 ذلك صراحة في وليتها. ي نص علىذكورة. وسوف بديل يتجاوز العتبة الم

الرئيس الأمانة والوفود المعنية على مساهماتها في مشروع قرار مراجَع تم توزيعه للنظر فيه وتلا نص القرار  توشكر  .296
 المراجَع.

آخر موعد لإ واس تفسر وفد فرنسا  .297  بداء تعليقات بشأأن التعديلات المقترحة.عن أ

لى أأنهوأأعرب وفد باكس تان عن  .298 توقع أأن تكفل التغييرات ولوائح المشتريات ي  تقديره لعرض الأمانة للوثيقة وأأشار اإ
زيادة الشفافية والكفاءة في عملية الشراء. كما كرر مرة أأخرى تأأييده للنظام المالي للويبو الذي ستس تعرضه اللجنة الاستشارية 

 .د تقديمه مرة أأخرى في سبتمبراالمس تقلة للرقابة ثم يع

دو  .299 َ اطم انهلأ الأمانة من  راكااإ لدورة المقبلة للجنة الميزانية، التي ستبدأأ في تقديمه لقتراح مراجَع للتعديلات ل بالرجوع با ةبل
لى  11 لى أأنه ينبغي نشر الوثائق من الناحية الفنية في الأس بوع المقبل. وبناء على ذلك، س تحتاج الأمانة اإ سبتمبر، أأشارت اإ

الدول الأعضاء في موعد أأقصاه الأس بوع المقبل حتى تتمكن  الواردة منلتعليقات والطلبات الإضافية المعلومات واأأن يتم تقديم 
 من النظر فيها من أأجل تنقيح مشروع الاقتراح.
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لى أأن تالرئيس الأمانة على هذا التوضيح، وأأشار  توشكر  .300 رسال المقترحات أأن تفعل  ه يتعين علىاإ الوفود الراغبة في اإ
الرئيس أأن الاجتماع يمكن أأن يمضي قدما في  تل. ونظرا لعدم وجود طلبات أأخرى بشأأن الكلمة، أأكدذلك الأس بوع المقب
 من جدول الأعمال. 7المتعلق بالبند  القرارد اعتماتم توا. و تم تلاوتهاعتماد القرار الذي 

ن لجنة البرنامج والميزانية )لجنة الميزانية(: .301  اإ

بصيغتها المعدلة المبينة في المرفق الأول  11.5على المادة  أأوصت الجمعية العامة للويبو بالموافقة "1"
 .WO/PBC/26/5 لوثيقةل

، 18.105، و17.105، و12.105" التعديلات المدخلة على القواعد 1وأأحاطت علمام بما يلي: " "2"
، 21.105، و16.105، و13.105" وحذف القواعد 2من اللائحة؛ " 27.105، و26.105، و19.105و
دخال القاعدة الجديدة المقترحة  "3"ئحة؛ من اللا 23.105و )ثانيام(، على النحو المبين في المرفق 17.105واإ

 .WO/PBC/26/5لوثيقة لالأول 

لوثيقة لفي المرفق الثاني النظام المالي ولئحته على المقترحة وأأحاطت علمام بالتعديلات  "3"
WO/PBC/26/5 لى الدورة السابعة م مشروع نصه مراجع لهذه التعديلات اإ والتمست من الأمانة أأن تقده

مها الدول الأعضاء.(PBC/27)والعشرين للجنة الميزانية   ، مع مراعاة التعليقات التي تقده

ليها في البند  "4"  3والتمست من اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة أأن تس تعرض التعديلات المشار اإ
لى تقديم رأأيها بشأأنه، و هأأعلا  .(PBC/27)الدورة السابعة والعشرين للجنة الميزانية ا اإ

 التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة 8البند 

لى الوثيقة  .302  .WO/PBC/26/6استندت المناقشات اإ

ذ في المتعلق بالتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة، موضحا أأن هذا البند تابع القرار الذي اتخ   8الرئيس البند  توافتتح .303
من الفريق العامل المعني بالتأأمين المقدم قدمت التحديث  WO/PBC/26/6الدورة الأخيرة للجنة الميزانية، وأأن الوثيقة 

 .طريق المضي قدما بشأأنالخدمة  ءاتهناالصحي بعد 

عدت عقب القرار الذي اتخذته لجنة الميزانية في دورتها الخامسة والعشرين بأأن وأأوضحت الأمانة أأن هذه الوثيقة قد أ   .304
تواصل الأمانة المشاركة في الفريق العامل المعني بالتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة الذي أأنشأأته اللجنة الإدارية الرفيعة 

لى الجمعية العامة للأمم يرصد المقترحات المحددة التي تواصل التنفيذيين و رؤساء لس الالمس توى التابعة لمج قدمها الأمين العام اإ
، ركز الفريق العامل على مواصلة عمله بشأأن كل توصية من 2016المتحدة في دورتها الحادية والس بعين. وخلال عام 

لى الجمعية العامة في دورتها لى الدورة يمقدتم تالس بعين. و التوصيات الثماني التي س بق أأن قدمها اإ  تقرير عن هذا العمل اإ
لى تقديميا ، قدمت الويبو عرضا 2017الحادية والس بعين للجمعية العامة. وفي فبراير  لى الفريق العامل يستند اإلى حد كبير اإ اإ

دمها الفريق العامل التابع العمل الذي قام به فريق عامل في منظمة التجارة العالمية. وتضمن العرض التوصيات الرئيس ية التي ق
لمنظمة التجارة العالمية. وبعد ذلك قدم ممثل منظمة التجارة العالمية الذي حضر هذه الدورة بصفة مراقب مزيدا من التفاصيل 

 امنه لبأأن أأمانة منظمة التجارة العالمية قد ط  عن عن العمل الذي اضطلع به الفريق العامل التابع لمنظمة التجارة العالمية و 
عداد خطة استراتيجية على أأساس هذا العمل لتقديمها اإلى لجنة الميزانية والمالية والإدارة التابعة لمنظمة التجارة العالمية. ونتيجة  اإ
عادة النظر في تصميم خطة التأأمين الصحي وأأهليتها الآن جزءا من خطة العمل للفترة المتبقية من ولية  لذلك، أأصبحت اإ

لى الجمعية بعد ذلك . وس يقدم الفريق العامل 2018لتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة حتى عام با المعنيالفريق العامل  تقريره اإ
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العامة في دورتها الثالثة والس بعين. وقد وضع الفريق العامل خطة عمل شاملة للفترة المتبقية من وليته، وكان من المتوقع أأن 
لى مقترحات محددة لحتواء تكاليف   في المس تقبل. لتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمةايؤدي ذلك اإ

ش بكة وتحدث وفد اليابان باسم المجموعة باء وأأيد القرار المقترح بأأن تواصل الأمانة المشاركة في الفريق العامل التابع ل  .305
لى الجمعية المعني بالتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة، وأأن ترصد المقترحات المحددة التي س يقدمهو  والميزانية المالية ا الأمين العام اإ

العامة للأمم المتحدة في دورتها الثالثة والس بعين. وواصلت المجموعة باء الاعتقاد بأأن التزامات التأأمين الصحي بعد انتهاء 
ة. الخدمة ل تزال تشكل تحديا كبيرا يتعين على الويبو أأن تولي اهتماما كبيرا لها وينبغي معالجتها بصورة تدريجية ولكن حاسم

ولذلك، أأعربت المجموعة عن رغبتها في طلب تقديم تقارير أأكثر تفصيلا عن التزامات الويبو المتعلقة بالتأأمين الصحي بعد انتهاء 
لى االخدمة، ول س يما فيما يتعلق بالجانب المالي  مم اإ طار الفريق العامل المشترك بين الوكالت التابع للأ لدورات المقبلة وفي اإ

أأيضا من الأمانة النظر في تدابير ملموسة يمكن للويبو اتخاذها لإدراجها في تقرير التأأمين الصحي بعد انتهاء  تالمتحدة. وطلب
لى المزمع تقديمه الخدمة المقبل   للجنة الميزانية. 28الدورة اإ

نه يؤيد القرار المقترح بمواصلة .306 المشاركة في  وتحدث وفد جورجيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق وقال اإ
 الفريق العامل التابع لش بكة المالية والميزانية المعني بالتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة.

س بانيا عن تأأييده  .307 الذي أأدلى به وفد اليابان باسم المجموعة باء، وأأضاف أأن التأأمين الصحي بعد  للبيانوأأعرب وفد اإ
واحدا من التحديات الرئيس ية التي تواجه المنظمات  ي عدقة للجنة، انتهاء الخدمة، كما تم الإعراب عنه في الدورات الساب

العمل من خلال الفريق  فاإنالدولية، ومن ثم قرار لجنة الميزانية في العام الماضي بشأأن تدابير ملموسة. وبالنس بة للوفد، 
بعة في اللجنة الخامسة بطيئة جدا العامل المشترك بين الوكالت مهم للغاية. ومع ذلك، رأأى الوفد أأيضا أأن الإجراءات المت 

ن اللجنة الاستشارية لشؤون الإدارة والميزانية لم تقبل الاقتراح الذي قدمته اللجنة فاإ الواقع في وغالبا ما تكون مرهقة. و
لجنة تخذ أأي قرار بشأأنه في ال الخامسة خلال الس نة الماضية والذي كان يمثل زيادة في اشتراكات الدول الأعضاء، ولذلك لم ي  

الخامسة. ومن ثم طلب الوفد، كما فعل بالفعل في الدورة السابقة، مناقشة التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة داخل لجنة 
أأعرب الوفد بالتالي ومن وجهة نظر تمويله.  ،أأولذلك،  وأأن يتماس تمرار المشاركة النشطة في الفريق العامل.  وكذلكالميزانية، 

لى تقرير س نوي شامل عالمي عن التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة. ومن شأأن ذلك أأن يتيح تحويل عن رغبته في  التقرير اإ
قدم أأيضا معلومات عن النس بة المئوية يمقدار ما تمثله في التزامات المنظمة. وس   معرفةمناقشة التكاليف الحالية والمس تقبلية و 

كل عام. وفيما يتعلق بالتغطية  اينبغي القيام بهو مفيدة  ةعمليالمخصصة للاحتياطيات. ورأأى الوفد أأن ذلك س يكون 
والتكاليف، رأأى الوفد أأنه من المهم البدء في دراسة التغطية التي يوفرها التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة ورأأى أأن هذه 

آراء الدول الأعضاء. و  ن هذا الموضوع يتطلب العملية ينبغي أأل تتم مع الأمانة فحسب بل ينبغي أأن تأأخذ في الاعتبار أ قال اإ
س يكون من المهم البدء في العمل بشأأنه عندما يمكن  عناوين متعددة، ولذلك أأضاف الوفد أأنه تحملمناقشة واسعة النطاق 

منظمات أأخرى قد بدأأت بالفعل في اتخاذ نهج هناك اس تكمال القرار المقترح بالعتبارات السالفة الذكر. وأأضاف الوفد أأن 
يجابي استباقي لكي ت ن ذلك ممكن لأن المنظمة لديها وضع مالي اإ كون أأفضل اس تعدادا لحين ظهور النتائج من نيويورك. وقال اإ

تطلب ي ول  ياذات  كون قدر الإمكان تمويلايي ينبغي أأن الخدمة، والذ انتهاءمع احتياطيات يمكن أأن تغطي التأأمين الصحي بعد 
 احتياطيات في المس تقبل.

فريدة من خلال عملها البرة الخأأن تس تخدم  المتحدة الأمريكية عن ارتياحه لأن أأمانة الويبو يمكنهوأأعرب وفد الوليات ا .308
س بانيا. ورأأى الوفد  مع القطاع الخاص لمعالجة المشكلة. وأأيد البيان الذي أأدلت به المجموعة باء والتعليقات التي أأدلى بها وفد اإ

أأنه ليس من و مناقشات الميزانية في كل منظمة من منظومة الأمم المتحدة،  تهدد أأن مسأألة التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة
يشعر الوفد تقريرا أأكثر تفصيلا و  توقعالممكن الادعاء بوجود حل واضح في متناول اليد. ونظرا للأهمية المالية لهذه المسأألة، 

لى المعلومات المالية. وأأعرب الوفد عنبخ  رغبته في الاطلاع على تقارير أأكثر تفصيلا  يبة أأمل اإلى حد ما بسبب الافتقار اإ
تاحة هذه  عن التزامات التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة مثل مبلغ الالتزام والنمو المتوقع للالتزام والنمو السابق. وطلب الوفد اإ
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لزخم المتزايد بين ا عناجتماع لجنة سبتمبر. ومع ذلك، أأعرب الوفد عن سروره لقراءته أأمام المعلومات في الوقت المناسب 
باهتمام كبير التوصيات العديدة المقدمة. وأأعرب عن تطلعه اإلى تحليل الأمانة للتوصيات  أأ مؤسسات منظومة الأمم المتحدة وقر 

 الفريق العامل للتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة وكيفية ارتباطها بحالة الويبو. ة منقدمالم

ين الصحي بعد انتهاء الخدمة ساعدت الدول الأعضاء على فهم الموضوع ورأأى وفد جمهورية كوريا أأن وثيقة التأأم .309
المتعلق بالتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة. ورأأى الوفد أأن التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة في الأمم المتحدة مسأألة مشتركة 

 المناقشة. باتجاهعلم  بين منظمات الأمم المتحدة وأأعرب عن أأمله في أأن تبقي الأمانة الدول الأعضاء على

وأأعرب وفد الصين عن تقديره للمشاركة النشطة من جانب الأمانة في الفريق العامل. ورأأى أأن التأأمين الصحي بعد  .310
التعويضات التي تقدمها الويبو للموظفين، مما يسهم في جاذبية الويبو وقدرتها على التنافس  حزمةانتهاء الخدمة عنصر مهم في 

لك يمكن أأن يساعد الويبو في توظيف موظفين ذوي مؤهلات عالية والاحتفاظ بالمواهب. ولذلك كصاحب عمل، وأأن ذ
الويبو مشاركتها النشطة في الفريق العامل للتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة من خلال وسائل مختلفة  أأن تواصلاقترح الوفد 

عد انتهاء الخدمة حتى تتمكن المنظمة من مواجهة هذا التحدي مثل الاستثمارات لحتواء الزيادة في التزامات التأأمين الصحي ب
 بنجاح.

فض التكاليف وزيادة الكفاءة مثل لخوأأيد وفد البرازيل تدابير الحكمة المالية وتخصيص الموارد، فضلا عن تدابير  .311
خذ في الاعتبار ؤ م أأن تالخدمات. ومن ناحية أأخرى، رأأى الوفد أأيضا أأنه من المه مزوديالمفاوضات الجماعية مع العديد من 

خذ في الاعتبار أأن الأ زمة جذابة لدعم تعيين الموظفين. ورأأى الوفد أأنه من المهم بحاحتياجات موظفي المنظمة، وهذا يتعلق 
آلية التأأمين الصحي لموظفي الويبو أأصبح  أأكثر أأهمية، وهي مسأألة يجب أأن تعالج بعناية في اللجنة. وبعد ذلك، أأمرا عدم كفاية أ

 حت وشجع أأمانة الويبو على مواصلة مشاركتها في الفريق العامل.عن رغبته في تأأييد فقرة القرار التي اقتر  أأعرب 

لى التقدم الذي أأحرزه الفريق العامل المعني بالتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة والتأأمين الصحي  .312 وأأشار وفد المكس يك اإ
بالحالة الراهنة لأصول والتزامات التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة في كل  بعد انتهاء الخدمة، وأأقر بالعمل المنجز فيما يتعلق

هيئة. وقد أأتاح ذلك زيادة الكفاءة وخفض التكاليف. وحث الوفد الفريق العامل المعني بالتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة 
بقاء الأعضاء على علم بمقترحات محددة قد تقدمها الأ  مانة اإلى الاجتماع التالي للجمعية العامة. على النظر في المقترحات واإ

لى تقرير مفصل عن الالتزامات على المدى الطويل.  وأأخيرا، اتفق الوفد مع المجموعة باء بشأأن الحاجة اإ

للنظر فيه وأأوصى بمواصلة  هيمقدتم تالذي  القراروتحدث وفد الس نغال باسم مجموعة البلدان الأفريقية وأأيد مشروع  .313
 مشاركة الأمانة في الفريق العامل.

وشكرت الأمانة الوفود على أأس ئلتها وتعليقاتها، وأأضافت أأن عدة وفود طلبت مزيدا من المعلومات عن التزامات  .314
ن الوضع الحالي للالتزامات يظهر بوضوح في البيانات ا كل  ه فيأأنو لمالية التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة. وقالت الأمانة اإ

، كشفالمعلومات المحاسبية لتعكس الموقف في كل س نة مالية. وفي ملاحظات ال  ويتم تعديلدراسة اكتوارية  ادعديتم اإ س نة 
ضافية عن   45بدأأ في الصفحة ت التي  13. ويمكن الاطلاع على ذلك في الملاحظة الالتزاماتواصلت الأمانة تقديم معلومات اإ

 تفاصيل عن النمو المتوقع للالتزامات المتعلقة بالتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة. توجدالتقرير حيث وأأيضا في بداية ذلك 

لى أأن عددا من الوفود أأعرب عن تأأييده لمشروع القرار، وأأن بعض الوفود اقترحت  توأأشار  .315 على  الحصولالرئيس اإ
الرئيس الاجتماع مع الوفود الراغبة في الحصول على مزيد من المعلومات في المشاورات غير  تمزيد من المعلومات. واقترح

ذا كان فقرة مشروع القرار ممكن دخال تعديل لينظر فيه ما عليه أأو  كما هي ةالرسمية لكي ترى مع الأمانة ما اإ ذا كان ينبغي اإ اإ
طلبات بشأأن  نظرا لعدم وجودلقرار المتفق عليه بين الوفود. و الرئيس ا قرأأت. وعقب المشاورات غير الرسمية، ةالعام الجلسة
لقاء   .التصويت عليها أأو تعليقات فيما يتعلق بفقرة القرار المعدلة، فقد تم تكلمااإ
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عن  (PBC/27)والتمست لجنة البرنامج والميزانية أأن تعده الأمانة عرضا للدورة السابعة والعشرين للجنة الميزانية  .316
دراج معلومات عن المقاربات التي تبحثها الويبو بخصوص تمويل  التزامات الويبو بشأأن التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة، واإ

 .التزامات التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة، بهدف الإسهام في مواصلة المناقشات حول المسأألة

، كل فيما يعنيها، بأأن تلتمس وجمعيات الاتحادات الويبوالدول الأعضاء في جمعيات لجنة البرنامج والميزانية أأوصت و  .317
 ة:من الأمان

المشاركة في الفريق العامل التابع لش بكة المالية والميزانية والمعني بالتأأمين الصحي بعد أأن تواصل  "1"
 ؛الخدمة انتهاء

لى الجمعية العامة للأمم المتحدة في "2" دة التي س يقدمها الأمين العام اإ  دروتها وأأن ترصد الاقتراحات المحده
م اإلى لجنة الميزانية تدابير ملموسة، بالستناد اإلى تلك الاقتراحات، فيما يتعلق الثالثة والس بعين ، وأأن تقده

ثة بشأأن التأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة، كما ورد في البيانات المالية، في دورتها الثامنة  باللتزامات المحدَّ
 نظام الأمم المتحدة المشترك. والعشرين، مع التذكير بعضوية الويبو في

 قضايا الحوكمة 9البند 

لى الوثيقتين  .318  .WO/PBC/26/10و WO/PBC/26/8استندت المناقشات اإ

لى البند  توانتقل .319 لى النظر في  9الرئيس اإ من جدول الأعمال بشأأن قضايا الإدارة، ودعا الدول الأعضاء اإ
. وأأحاطت الأمانة WO/PBC/26/10"، وبعد ذلك، الوثيقة عرض الإصلاح الدس توري" WO/PBC/26/8 الوثيقة

عداد عرض عن الإصلاح الدس توري لعام  لعرضه في الدورة  2003علما بقرار لجنة الميزانية في دورتها الخامسة والعشرين باإ
لى تقديم الوثيقة  تالسادسة والعشرين للجنة الميزانية. ودع  .WO/PBC/26/8الرئيس المستشار القانوني اإ

ن لجنة الميزانية "و  .320 من الأمانة في دورتها الخامسة  التمستشكرت الأمانة )المستشار القانوني( الرئيس وقالت اإ
. وكان "، بغية الإسهام في مزيد من المناقشات بشأأن المسأألة2003والعشرين أأن تعد عرضا عن الإصلاح الدس توري لعام 

. وأأوضح أأنه في حين WO/PBC/26/8ح الدس توري، الوثيقة عرض الإصلا يقدممن دواعي سرور المستشار القانوني أأن 
العرض تناول أأيضا جهود فاإن ، 2003للجنة الميزانية أأشار اإلى عملية الإصلاح الدس توري في عام  الالتماس الموجهأأن 

د الدول الإصلاح الدس توري التي بدأأت في أأواخر التسعينيات والتي كانت وثيقة الارتباط. وأأسفرت تلك الجهود عن اعتما
باعتماد مجموعة من التعديلات على عدة معاهدات تديرها الويبو في  ا، وبلغت ذروته1999الأعضاء لتعديل واحد في عام 

لى أأن عملية الإصلاح الدس توري با2003 عام مدت في لتعديلات الأربعة التي اعت  باتتعلق لتالي . وأأشار المستشار القانوني اإ
ست كل منها المدير العام في أأداء وليتين فترة  لتحديد خدمةاتفاقية الويبو  ت على، وهي: تعديلا2003و 1999عامي 

ضفاء طابع رسمي على نظام و س نوات؛  لغاء مؤتمر الويبو؛ واإ تعديلات على اتفاقية الويبو والمعاهدات التي تديرها الويبو لإ
قامة دورات 1994لفعل منذ عام ات في فئات الاشتراكات التي كانت سارية باير الاشتراكات الموحد والتغي عادية س نوية ؛ واإ

لى  )بدل من كل س نتين( للجمعية العامة للويبو والجمعيات الأخرى للاتحادات التي تديرها الويبو. وأأشار المستشار القانوني اإ
تم تصديق، ولم يأأنه على الرغم من أأن هذه التعديلات قد اعتمدت بتوافق الآراء، فاإن الدول الأعضاء لم تس تكمل عملية ال 

مانة ينف ت ل أأي من التعديلات حيز ال ادخاإ  . ونتيجة تعديلهأأن تقوم ب و  نص المعاهدةب خطار الإ ذ بعد، وهو ما كان س يتيح للأ
لذلك، ل تزال هناك فجوة بين عمليات الويبو وهيكلها الدس توري. ووفقا لأحكام المعاهدة ذات الصلة، س تدخل التعديلات 

خطارات القبول من ثلاثة أأرباع الدول الأعضاء في الويبو وقت اعتماد الهيئات المختصة  بعد شهر من التنفيذحيز  اس تلام اإ
بلاغ دولة عضوا في الويبو  52سوى  تقمللتعديلات. وحتى الآن، لم  دولة فقط لتعديلات  15، و1999قبولها بتعديل عام باإ

. ومن خلال تقديم الإخطارات WO/PBC/26/8قائمة هذه الدول الأعضاء في المرفق الأول للوثيقة  وتوجد. 2003عام 
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 الثغرةهذه  تسدذ، فاإن الدول الأعضاء في الويبو ينف ت الخطية اللازمة التي من شأأنها أأن تسمح بدخول هذه التعديلات حيز ال 
خطاراتها بالقبول، وتكمل عملية ترش يد هيكل المنظمة التي بدأأت قبل نحو عشرين ع يداع اإ اما. وشجع الدول الأعضاء على اإ

نو  ممتنة لأي تحديثات أأو تطورات في هذا الصدد. وأأضاف المستشار القانوني أأن الأمانة قد أأجرت، س تكون الأمانة  قال اإ
عداد العرض، اس تعراضا مفصلا وشاملا لحالة التصديقات من جانب الدول الأعضاء. وقد أ   دولة عضو  كلاإلى  ترسللدى اإ

مذكرة شفوية تحدد حالة عضويتها وقت اعتماد التعديلات. وتقدم المذكرة المعلومات اللازمة فيما يتعلق بتلك التعديلات التي 
قبولها من أأجل اس تكمال التصديق عليها. وقدمت الأمانة أأيضا أأداة نموذجية للاإخطار بقبول هذه التعديلات ب  الإخطاريلزم 

(. وأأخيرا، شكر المستشار القانوني الدول الأعضاء على اهتمامها النشط بهذه WO/PBC/26/8قة )المرفق الثاني للوثي
أأنها تعيد تنش يط عمليات التصديق عن عدة دول أأعضاء  أأعلنتها. وفي الواقع، االعملية والاس تجابات الحماس ية التي تلق

خطارات القبول لدى المدير العام يداع اإ  في الوقت المناسب. المحلية لديها للسماح لها باإ

لى أأخذ الكلمة. تودع 8الرئيس المستشار القانوني على تقديم الوثيقة  توشكر  .321  وفد س نغافورة اإ

خطار .322 كمال اإ نه يواصل عملية اإ ويأأمل أأن يتمكن من القيام بذلك في الأسابيع الخاص به القبول  وقال وفد س نغافورة اإ
 القليلة القادمة.

 لإصلاحابشأأن العرض  WO/PBC/26/8باء وشكر الأمانة على تقديم الوثيقة  وتحدث وفد اليابان باسم المجموعة .323
جتماعات الويبو خلال الس نتين أأو الا بمقاربتهالدس توري. وقد أأدخلت الدول الأعضاء في الويبو تحسينات كبيرة فيما يتعلق 

ن هذا الجهد يتطلب اهتماما متواصلا. الثلاث س نوات الماضية وأأثبتت قدرتها على المشاركة بفعالية في هذه المسأألة. غير أأ 
لى أأن تكون وشكر الوفد الأمانة على الرد على أأس ئلته الذ ي كانت بمثابة تذكير مفيد جدا لجميع الدول الأعضاء بالسعي اإ

من الوقت في الاجتماعات. وأأعرب الوفد عن  اس تفادةمس تعدة وموجزة في بياناتها وطريقة مشاركتها من أأجل تحقيق أأقصى 
ه في تسليط الضوء على بعض الممارسات الجيدة التي ساهمت في الس نوات القليلة الماضية في تحسين الاجتماعات. وعلى رغبت

تم تحديثه طوال الدورة. وبالنس بة يالأمانة ورئيس الاجتماع جدول زمنيا مؤقتا  تتقاسمسبيل المثال، من المفيد للغاية عندما 
 بغرضبخيار تقديم بيان خطي  ةجيهية بشأأن المهل الزمنية للبيانات الافتتاحية، مقترنلبعض الاجتماعات، فاإن وضع مبادئ تو 

تاحة الوثائق بجميع اللغات التسجيل ن اإ ، قد أأتاح للجان القدرة على تكريس مزيد من الوقت للمناقشات الموضوعية. وقال اإ
عداد مناقشات موضوعية والمشاركة أأن تتمكن الدول الأ  ضمانفي الوقت المناسب للدول الأعضاء مفيدة جدا في  عضاء من اإ

فيها على نحو فعال. وأأعربت المجموعة باء عن تقديرها لعمل الأمانة على تحقيق هذا الهدف في تلك الس نة. وأأعرب الوفد عن 
 جميع الأطراف على قدرةعمل خاصة لضمان أأن  ورشأأو  نقاش يةاعتقاده بأأن اجتماعات اللجنة ينبغي أأن تشمل أأي حلقات 

دماجها بشكل أأفضل في  المشاركة بفعالية في الدورات التكميلية، وأأن مفاهيم وانطباعات تلك الدورات الاس تثنائية يمكن اإ
 .مناقشات اللجنة نفسها

لى أأن اللجنة تنظر في الوثيقة المتعلقة بالإصلاح الدس توري وأأنها  تالرئيس وفد اليابان على تعليقاته وأأشار  توشكر  .324 اإ
  لحقة الوثيقة المقدمة من المجموعة باء.س تتناول في مرحلة

بشأأن الإصلاح الدس توري والمجموعة  WO/PBC/26/8وشكر وفد جورجيا المستشار القانوني على تقديم الوثيقة  .325
نه س يوضح قال الوفد الاقتراح المتعلق بقضايا الحوكمة، ولكن علىباء   موقفه في مرحلة لحقة بشأأن هذه المسأألة. اإ

الس نغال باسم مجموعة البلدان الأفريقية وشكر المستشار القانوني والأمانة على تقديم وتحدث وفد  .326
ن. WO/PBC/26/8 الوثيقة  .قيهمة تضمن معلوماتوت وثيقة مفيدة ال وقال اإ

لى عاصمته من أأجل  أأرسلوشكر وفد البرازيل المستشار القانوني على عرضه. وأأبلغ الوفد اللجنة بأأنه  .327 المعلومات اإ
لى الدول الأعضاء من أأجل تذكير الوفود  هعالجة جميع التعديلات. ورأأى الوفد أأنمواصلة م من الطرق المفيدة للوصول اإ
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. وأأعرب الوفد عن رغبته 2003و 1999 عدت في عاميتلك الإصلاحات الرئيس ية التي أ   لفرضبالتصديق على التعديلات 
 العدد الدقيق للتصديقات اللازمة في المس تقبل القريب.أأل عن وسفي تشجيع الأمانة على مواصلة جهودها في مجال التوعية، 

ن الإصلاح الدس توري للويبو هو جزء هام من اإصلاح الويبو في مجال الحوكمة و  .328 ساهم في تحسين ي وقال وفد الصين اإ
نه الوفد قال نظام الاشتراكات الموحد. و في كفاءة المنظمة ول س يما  يجابي في التعديلات، و اإ لكن بالنظر اإلى سينظر بشكل اإ

لى بعض الوقت لدراسة  12أأن هذه التعديلات تتضمن اتفاقية الويبو و نها ل تزال بحاجة اإ معاهدة رئيس ية أأخرى للويبو، فاإ
 المسأألة.

عداد الوثيقة. ورأأى الوفد أأن العرض كان مفيدا للدول الأعضاء في فهم الجهود  .329 وشكر وفد جمهورية كوريا الأمانة على اإ
والتعديلات التي أأدخلتها جمعيات الدول الأعضاء على المعاهدات في  1999الوفد على تعديل عام  اللازمة. ووافق

. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن تسري التعديلات في أأقرب وقت ممكن على النحو الذي اعتمدته جمعيات الدول 2003 عام
ن الفجوة بين عمليات الويبو وهيكلها  بتوافقالأعضاء   الدس توري لن تكون موجودة بعد ذلك.الآراء. وقال اإ

لى الإحاطة علما بحالة عملية الإصلاح الدس توري، على  تالرئيس وفد جمهورية كوريا ودع توشكر  .330 لجنة الميزانية اإ
 .فأأخذت التصويت على القرار الرئيس عدم وجود اعتراضات ت. ولحظWO/PRBC/26/8النحو المقترح في الوثيقة 

 .WO/PBC/26/8عملية الإصلاح الدس توري الوارد في الوثيقة  بوضعما وأأحاطت لجنة الميزانية عل .331

لى اقتراح المجموعة باء بشأأن قضايا  توانتقل .332 منسق المجموعة  ت(، ودعWO/PBC/26/10)الوثيقة  الحوكمةالرئيس اإ
لى   بعض التعليقات الأولية على ذلك الاقتراح.ب ء لدالإ باء اإ

لى أأنه نظرا لأن  .333 السابق فيما يتعلق بعرض الإصلاح الدس توري يتعلق أأيضا باقتراح المجموعة  هبيانوأأشار وفد اليابان اإ
آخر يضيفه  نه ليس لديه أأي بيان أ  في تلك المرحلة. WO/PBC/26/10الوثيقة  بشأأنباء، فاإ

ي . وأأعرب الوفد عن تأأييده لأ اوتحدث وفد الس نغال باسم مجموعة البلدان الأفريقية وشكر المجموعة باء على اقتراحه .334
يقدم توضيحا كافيا ويمكن أأن  الوفد أأن الاقتراح ل ورأأىز نوعية العمل لتحقيق أأقصى قدر من النتائج. يمبادرة من شأأنها تعز 

مهمة الدول الأعضاء من أأجل الحفاظ على هي يخضع لتفسيرات مختلفة. ورأأى أأنه ليس من عمل الأمانة تقديم اقتراحات، بل 
ها فيما يتعلق بمختلف المقترحات الواردة من الوفود. ولم يتمكن الوفد من تأأييد هذا الاقتراح عدوموضوعيتها وب  الأمانة  حياد

ضافية. مكانية صياغة مقترحات اإ  تأأييدا تاما، وأأراد أأن يظل الموضوع مفتوحا، مما يتيح للوفود اإ

نه يتطلع باهتمام اإلى جميع  وتحدث وفد جورجيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق وشكر المجموعة باء وقال .335 اإ
بشكل عام وكفاءة اللجان والاجتماعات على وجه الخصوص. ورأأت مجموعة  الحوكمةالمبادرات التي تعمل على تحسين قضايا 

نها بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق أأن قضايا الحوكمة ينبغي أأن تكون مجال من مجالت التحسين و  جراء  ؤيدس تقالت اإ اإ
 لى اقتراحات من الأمانة.مناقشة تستند اإ 

ن موضوع  .336  المناقشات في لجنة الميزانية وأأنالعديد من الدول الأعضاء،  وتقر بهمعقد للغاية  الحوكمةوقال وفد البرازيل اإ
من توصية من وحدة التفتيش المشتركة التابعة للأمم المتحدة. وأأيد الوفد بيان الس نغال ورأأى أأيضا أأن عملية الحوكمة تنشأأ 
 PBC/24/17ر الوفد بأأن اقتراح نائب رئيس لجنة الميزانية وارد في الوثيقة ن تبقى في أأيدي الدول الأعضاء. وذكَّ ينبغي أأ 
ضافيةفترة الس نغال فيما يتعلق بتمديد وفد وأأيد   الدول الأعضاء.من  تقديم مقترحات اإ
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يجاد حل .337 نه مسأألة معقدة تنطوي على عوامل كثيرة وينبغي اإ . ورأأى الوفد أأنه ينبغي تحديد تدريجيا وقال وفد الصين اإ
وفقا لصلتها وظهورها من أأجل تحديد التدابير التي ينبغي اتخاذها  وترتيبهافي الويبو  الحوكمةالمشاكل الفعلية الموجودة في هيكل 

 مع الدول الأعضاء.بالتعاون لإيجاد حلول  عن اس تعدادهالوفد  وأأعربوكيفية اتخاذها. 

ندونيس يا  .338 ن االمجموعة باء على اقتراحهوشكر وفد اإ  ينز الحوكمة وتحسييؤيد أأيضا أأي مبادرات من شأأنها تعز ه وقال اإ
لى أأنه كفاءة الاجتماعات. و  طار المنظمة. حسه ي س  أأشار اإ ملاحظات الس نغال والبرازيل على الوفد أأيضا  ووافقن عمله في اإ

 للدول الأعضاء بمعالجتها.افق على أأن من الأنسب السماح و، و الحوكمةوالصين بشأأن تعقد مسائل 

ن الدول الأعضاء أأبدت اتفاقا واضحا خلال الدورة الرابعة والعشرين للجنة الميزانية،  .339 لى أأن  وأأشاروقال وفد اليابان اإ اإ
الاقتراح الوحيد أأن ة والعشرين للجنة الميزانية، و مساالدول الأعضاء س تعرض المسائل المحتملة التي ستناقش في الدورة الخ

قليمية ل ترغب في المشاركة في ورأأى الوفد الذي قدمته المجموعة باء. هو  الحين منذ ذلك أأن الدول الأعضاء والمجموعات الإ
لى أأن اقتراح  تذلك أأثناء الدورة الخامسة والعشرين للجنة الميزانية وطلب أأن تحاول تقديم اقتراحها الخاص. وأأشار الوفد اإ

ذا لم تكن بعض الدول الأعضاء على اس تعداد لمناقشة روح المطالمجموعة باء هو الاقتراح الوحيد  على الطاولة، وأأضاف أأنه اإ
غلاق هذه المناقشة وبند جدول الأعمال. عندئذ  ذلك، فاإن المجموعة باء س تحترم هذا الموقف احتراما تاما. وينبغي   اإ

غلاق هذا البن توأأحاط .340 من  تد من جدول الأعمال وطلبالرئيس علما بالقتراح الملموس الذي قدمه وفد اليابان باإ
بداء الوفود الأخرى  آرااإ  في هذا الصدد.ئها أ

جدول من بند هذا ال  غلاقتأأييد اإ وأأوضح أأنهلا يمكنه مع وفد اليابان باحترام،  اتفاقهوأأعرب وفد البرازيل عن عدم  .341
الويبو من خلال  كمةحو الأعمال. وأأشار الوفد اإلى شرح المستشار القانوني الذي يعكس عملية اإصلاح طويلة لهيكل 

الإصلاحات الدس تورية. ولذلك ينبغي أأل يقتصر ذلك على دورة واحدة فقط للجنة الميزانية وأأن يظل مفتوحا. وعارض الوفد 
لى اقتراح ملموس اشوأأ أأيضا الادعاء بأأن اقتراح المجموعة باء هو الاقتراح الوحيد،   من نائب رئيس لجنة الميزانية.مقدم ر اإ

لى أأن هناك مقترحات أأخرى وأأبدى وفد الس   .342 مطروحة نغال احترامه لموقف اليابان نيابة عن المجموعة باء، لكنه أأشار اإ
 فقط عن موقف مجموعته. وأأوصى الوفد بأأن يظل بند جدول الأعمال مفتوحا. برعيوفد اليابان أأن على الطاولة، و 

نه لم يتم التوصل اإلى ت .343 وافق في الآراء بشأأن الاقتراح الوارد في وتحدث وفد اليابان باسم المجموعة باء وقال اإ
نه خلال دورة سابقة للجنة الميزانية، أأكد المستشار القانوني نهجه اإ ، و PBC/24/17 الوثيقة ن الاقتراح لم يقدم. وقال الوفد اإ

ذا لم يكن هناك أأساس للمناقشة.  غلاق البند اإ الوفد المشورة من المستشار القانوني بشأأن هذه  والتمسبوضوح، وهو اإ
 المسأألة.

لى أأنه يود أأن  .344 لىوأأحاط المستشار القانوني علما بطلب المجموعة باء وأأشار اإ مداولت اللجنة السابقة قبل أأن  يرجع اإ
لى اللجنة. وأأضاف المستشار القانوني أأنه لأغراض المناقشة الحالية،  ذا هناك اتفاق بين الدول  ليسيعود اإ الأعضاء بشأأن ما اإ

غلاقكان ينبغي   جدول الأعمال.من بند هذا ال  اإ

 للمضيأأن تشارك الدول الأعضاء في مناقشات غير رسمية  تالرئيس المستشار القانوني على تعليقاته واقترح توشكر  .345
الرئيس  ت، أأشار 9ند الرئيس هذا البند من جدول الأعمال. وعند اس تئناف المناقشة بشأأن الب  تذه المسأألة. ثم علققدما به

لى أأن الأمانة وزعت مشروع  الأول القرار الذي اعتمد بالفعل، والذي من  البندكرر يفرعية. و  بنودثلاث  يتضمن قراراإ
 البندينالرئيس في قراءة  ت، على النحو الذي قدمته الأمانة. وشرعWO/PBC/26/8المقرر أأن يحيط علما بالوثيقة 
 القرار. التصويت علىاعتراضات، فقد تم  ونظرا لعدم وجوداعتماد مشروع القرار. المتبقيين من القرار، واقترح 

ن لجنة  .346  الميزانية:البرنامج و اإ
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 ؛WO/PBC/26/8لوثيقة اوضع عملية الإصلاح الدس توري المعروض في علما بأأحاطت  "1"

 1999وشجهعت مواصلة جهود التواصل مع الدول الأعضاء بشأأن عملية التصديق على تعديلات  "2"
 لتفاقية الويبو وسائر المعاهدات التي تديرها الويبو؛ 2003و

لى الدورة  والتمست من "3" م تقريرا اإ للجنة الميزانية عن وضع تنفيذ تعديلات  28الأمانة أأن تقده
 .2003و 1999

 2018/2019خلال الثنائية  فتح مكاتب خارجية جديدة للويبو 10البند 

لى الوثائق  .347  .A/56/15و WO/PBC/26/7 Corr.2وWO/PBC/26/7 استندت المناقشات اإ

جراءاته ةالرئيس توافتتح .348  ةالرئيس تمن جدول الأعمال، "افتتاح مكاتب الويبو الخارجية الجديدة". وذكر  10بالبند  ااإ
افتتاح و ، A/56/15و  2018/2019الثنائية ، افتتاح مكاتب الويبو الجديدة خلال 26/7أأن هناك بندين فرعيين، هما 
طار هذا البند من جدول الأعمال. وكما تذكر والتي سيتم النظر فيهما  2016/2017الثنائية مكاتب الويبو الجديدة خلال  في اإ

عدم فتح أأكثر من ثلاثة مكاتب  2015الوفود، قررت الجمعية العامة للويبو في الدورة الأخيرة للجمعيات المنعقدة في عام 
، قررت الجمعية 2016. وفي الدورة التالية لعام 2018/2019و  2016/2017 في الثنائية خارجية جديدة كل فترة س نتين

العامة فتح مكاتب في الجزائر ونيجيريا ومواصلة المشاورات مع الوفود لفتح مكتب خارجي واحد متبقي في الثنائية 
لى ثلاثة مكاتب خارجية في الفترة  2016/2017 لى  2018/2019وما يصل اإ لى تقديم مقترحات من الأمانة استنادا اإ  دعوة اإ

لى المبادئ التوجيهية. وأأشار الرئيس كذلك  2017خلال الجمعية العامة لعام مناقش ته بغية اتخاذ قرار بشأأن ما س بق  استنادا اإ
جراء يتعين بموجبه على الدولة العضو الراغبة في اس تضافة مكتب خارجي أأن تقدم اق لى أأن المبادئ التوجيهية تضع اإ تراحا من اإ

لى الجمعية العامة فيما  خلال المدير العام اإلى لجنة البرنامج والميزانية حتى تتمكن لجنة البرنامج والميزانية من تقديم توصيات اإ
طار يتعلق بافتتاح المكاتب الخارجية الجديدة.  قدمت الأمانة اإلى لجنة البرنامج والميزانية تقريرا وقائعا وتقنيا ، هذه العمليةوفي اإ

. وكما هو مبين في 2018/2019الثنائية عرض على الوفود بشأأن والذي منفصلا عن المكاتب الخارجية الجديدة المقترحة، 
لى تقديم مقترحات مماثلا با، اتبعت الأمانة اإجراء 26/7الوثيقة  على النحو الذي اتبعته في  2018/2019للثنائية لدعوة اإ

لى تقديم مقترحات  . ووفقا للاإجراء الذي اتبعته الدورة الخامسة والعشرين للجنة البرنامج 2016/2017للنائية الدعوة اإ
الذين  اتالوفود بأأنه سيتم اتباع الإجراء نفسه لتلقي العروض من مقدمي الاقتراح ةالرئيس توالميزانية في العام الماضي، أأبلغ

عقد ، س يجري تبادل للآراء و التوضيحية . وفي ختام العروض2018/2019الثنائية يرغبون في اس تضافة مكتب خارجي في 
أأن الدول  ةالرئيس تمشاورات غير رسمية. ولحظ ةعقد الرئيستوس   10مناقشة عامة. وفي وقت لحق، س يؤجل البند 
لى أأن الجمعية العامة  2016/2017في الثنائية الأعضاء لم تقرر بعد افتتاح مكتب خارجي ثالث  قررت في عام قد نظرا اإ

لى الوثيقة ستتم الإشارة نيجيريا والجزائر. وبناء على ذلك، في  خارجيين فقط فتح مكتبين 2016 في جدول  A / 56/15اإ
بلاغ أأعمال هذا الاجتماع. وعلاوة على ذلك، وكما  الوفود من خلال المنسقين الإقليميين، طلبت كولومبيا تذكير الوفود تم اإ
لى اللجنة في عام تم تقديمه ، والذي 2016/2017باقتراحها اس تضافة مكتب خارجي في الثنائية  الطلب وقد حصل . 2016اإ

دعم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، كما ذكرت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي في بيانها على المقدم من كولومبيا 
 الكلمة لوفد اليابان. ةالرئيس تالافتتاحي. وأأعط

ضافية كمعلومة على تقديم المعلومات الأساس ية وذكر  ةلرئيسل هشكر عبر عن موعة باء و وتحدث وفد اليابان باسم المج .349 اإ
الأس ئلة مع مقدمي الطلبات من خلال المنسقين الإقليميين وشجع مقدمي الطلبات على الرد كتابة في من قام بتبادل الوفد أأن 

 ،هي: )أأ( كيف تسهم المقترحات في تحقيق هدف الويبو وتنفيذ البرامج المطروحةدورة كاملة. وكانت الأس ئلة عقد أأجل ضمان 
عطاء الأولوية و  قليمي الفرعي المقترح أأن يلبي احتياجات البلدان المجاورة لهذا السؤال:ينبغي اإ  ،)ب( كيف يمكن للمكتب الإ

ذا لم يتم تقديم تقرير في الاقتراح، ينبغي ج(  قع المكتب و / أأو الإيجار، أأو أأي تكاليف مو يتضمن لإنشاء المكتب تقيم تقديم اإ
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ذا كان البلد المضيف أأو الويبو  لى معلومات عما اإ )د( كيف يكمل  ،الموقع س يقوم بالتعامل الفعلي مع متكررة، بالإضافة اإ
 الاقتراح مهام المكتب الوطني للملكية الفكرية.

ر اللجنة بالعناصر الرئيس ية الواردة في ة، وذكَّ وجميع الأعضاء على هذه الفرص ةلرئيسعن شكره لوفد كولومبيا عبر و  .350
نشاء مكتب خارجي وطني في كولومبيا  هذه الفرصة أأن تعنى . وعلاوة على ذلك، 2016/2017للثنائية الاقتراح المتعلق باإ

قليمية والدول الأعضاء. وذكَّ  هالوفد يمكن لى الأس ئلة ذات الصلة للغاية التي أأثارتها المجموعات الإ ر الوفد اللجنة بأأن أأن يشير اإ
نشاء مكتب خارجي  بتأأييد كامل من الدول الأعضاء في مجموعة دول أأمريكا اللاتينية قد حظي في كولومبيا وطني اقتراح اإ

والكاريبي. وقد أأبدت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي اهتماما بالمساهمة في عملية فتح المكاتب الخارجية وقدمت ترش يحا 
ليه مساهمات من مجموعة بلدان أأمريكا وسلامة ترف بجودة واحدا يع الاقتراح الذي تقدم به وفد كولومبيا والذي أأضاف اإ

التفاوض التي وضعت المبادئ التوجيهية. وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد أأنه لم يكن هناك فرق اللاتينية والكاريبي وأأعضاء في 
ضافيين من مجموعة بلدان أأمريكا اللاتي  . وأأعرب الوفد عن 2018/2019للثنائية نية والكاريبي أأو أأي من أأعضائها مرشحين اإ

سهاما كبيرا من جانب مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي في المناقشات والمفاوضات بهدف اتخاذ  اعتقاده بأأن هذا يمثل اإ
خصوصيات . ثم ذكر الوفد ببعض عايير المتبعةأأحد الم تنفيذ المبادئ التوجيهية ، باعتبار2017قرار في الجمعية العامة لعام 

تحقيق أأن كولومبيا تقدر وتقر بأأهمية تعزيز نظام الملكية الفكرية من أأجل  أأكد الوفد على فرضية أأساس ية مفادهاو  اقتراحه.
وفد كولومبيا تديرها الويبو. وذكر معاهدة  26معاهدة من  13كولومبيا دولة طرف في تمثل التنمية الاقتصادية والاجتماعية. و 

. ويتمثل الهدف الرئيسي الأول لترش يح كولومبيا هامزاياويقوم بتقييم  أأخرىمعاهدات الانضمام اإلى عملية أأنه يدرس داخليا 
ا س يؤدي اإلى حماية بممكتب وطني في تعزيز وتقريب الخدمات والتعاون التقني للملكية الفكرية التي توفرها الويبو لإنشاء 
بداعأأكبر  وزيادة فهم الحماية وتعزيز الملكية الفكرية من قبل المواطنين والمبدعين. ومن المهم أأن نأأخذ في الابتكار وتعزيز  للاإ

نشاء مكتب خارجي ينبع من أأعلى مكتب مؤسسي  المس توى مع مشاركة على الاعتبار أأن هدف كولومبيا المتمثل في اإ
لكية الفكرية أأي اللجنة المشتركة بين القطاعات المعنية بالملكية الفكرية أأو الوزاري وجميع الجهات الفاعلة الوطنية المرتبطة بالم 

وزارات أأعضاء وثماني هيئات وطنية مكلفة بمهمة تنس يق وتوجيه الس ياسات المشتركة  10الذي يضم البرنامج القطري 
آخر اجتماع عقد على المس توى للملكية الفكرية وتنفيذها على أأعلى المس تويات. وقد صدقت اللجنة على هذه الولية في  أ

بالكامل في يتم دمجه مكتب خارجي ينبغي أأن نشاء . ثانيا، ترى كولومبيا أأن أأي اقتراح يتعلق باإ 2017مارس  30الوزاري في 
قيمة مضافة على جميع مس تويات العمل في المنظمة. ولهذا الغرض، وبصرف النظر عن ويتم تنس يقه وتزويده ب ش بكة متماسكة 

لى  مكانية العمل السعي اإ تعزيز الملكية الفكرية على الصعيد الوطني، فاإن لدى كولومبيا الإرادة الس ياس ية والالتزام المؤسسي واإ
التي رأأى أأنه يمكن بين دول الجنوب و لتعاون باللممارسات الجيدة على الصعيد الإقليمي. وأأبرز وفد كولومبيا أأن لديه خبرة كمعزز 
نشاء تعزيزها  تعزيز المؤسسات المتعلقة ب رجي في كولومبيا. وبهذه الطريقة، واستنادا اإلى تجربة كولومبيا مكتب خامن خلال اإ

التي تنفذها الهيئة الإشرافية للصناعة والتجارة والمدير الوطني لحق و لبرامج الملكية الفكرية والتي تم وصفها في الاقتراح، 
قليمية المؤلف والتي تتعلق في جملة أأمور  صصة وتدريب داخلي في مختلف مجالتها. وشدد وفد كولومبيا على متخبعقد دورات اإ

نشاؤه أأن المكتب الخارجي للويبو  نشاؤه في كولومبيا س يكون أأول مكتب يتم الذي سيتم اإ في بلد يتحدث باللغة الإس بانية، اإ
حدى اللغات علما بأأن اللغة الإس بانية هي   العالم.مس توى على انتشارا خدمة اللغات المس تأأكثر لأمم المتحدة وأأحد في االرسمية اإ

 على وجه التحديدويتضمن الاقتراح من حيث الميزانية، أأنه اقتراح مس تدام ورأأى الوفد أأن اقتراحه سليم من الناحية التقنية و 
ى لصناعة والتجارة، وهي هيئة مسجلة لدالمشرفة على افي مرافق المقر الرئيسي للهيئة  امنطقة مادية س بق تعريفهفي مكتبا 

المتاح لمجال المادي المتعلق با، أأيد هذا الكيان عرضه 2016مايو  9وزارة التجارة والصناعة والس ياحة. وذكر الوفد أأنه في 
والتي تتضمن البيانات الضرورية يقدم كافة للمكتب الخارجي وكذلك عنصر الميزانية مع الأرقام المحدثة. وذكر الوفد أأن اقتراحه 

والمعدات وتكاليف الصيانة والتكاليف التشغيلية والتأأجير والخدمات العامة والتأأمينات. وتبلغ القيمة  البنية التحتية والأثاث
لى  91300حتى الآن المحدثة  متاحا للاس تخدام من قبل الأمر ، س يكون هذا ما س بق ذكرهدولر س نويا. وبالإضافة اإ

لى المكتب الخارجي  تحكيم وغرف التوفيق وغرف استشارية قانونية  غرف اجتماعات وقاعات تدريب وغرفبالإضافة اإ
نشاء اعلى بعد أأمتار قليلة من منطقة والتي تقع جزءا ل يتجزأأ من المديرية الوطنية لحق المؤلف س تكون بمثابة  لمكتب اإ
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أأنه من المهم في أأقرب وقت ممكن. وفيما يتعلق بالموقع، ذكر الوفد هذا الأمر على اهتمام كولومبيا بتنفيذ ذلك يدل و الخارجي. 
لى أأن الهيئة الإشرافية  مركز اقتصادي تمثل جزء من المركز الاقتصادي الدولي في العاصمة مع الفنادق، وهي  تمثلالإشارة اإ

دارة التخطيط تعتبر . كما مركز أأعمالو  الكيانات مثل وزارة الصناعة والتجارة والس ياحة والمديرية الوطنية لحق المؤلف واإ
دقيقة من المطار  25المركز التاريخي للمدينة. كما يقع المكتب على بعد تمثل الوطني قريبة جدا من الناحية المادية، كما أأنها 

للاتينية ومنطقة البحر الكاريبي. وفي الختام، شدد الوفد على بعض الرئيس ية في أأمريكا ا اتالدولي الذي يعد أأحد المطار 
مكانيات التنمية في كولومبيا. وذكر  الجوانب المتعلقة بالكيفية التي يشكل بها اقتراح هذا المكتب الخارجي جزءا ل يتجزأأ من اإ

ويمثل نقطة تلاقي  الأميركتينفي متوسط  في موقعالوفد أأن كولومبيا، وهي بلد متنوع للغاية ومتعدد الثقافات، تقع جغرافيا 
مليون نسمة، مما يجعلها ثالث بلد من حيث عدد  15بيئية وثقافية من مناطق مختلفة. ويبلغ عدد سكانها حوالي ثروات 

لى للاستثمار الأجنبي الذي جاذبة السكان في أأمريكا اللاتينية. وبالإضافة اإلى ذلك، أأصبحت كولومبيا وجهة  حوالي وصل اإ
وكولومبيا هي الدولة الثانية من حيث سهولة ممارسة الأعمال التجارية في أأمريكا  2016دولر أأمريكي في عام  مليار 13.6

يأأمل في نهاية عام و بلد مرشح تمثل  كولومبيا علاوة على ذلك، فاإن . 2017اللاتينية وفقا لتقرير الأعمال للبنك الدولي في عام 
لى منظمة التعا 2017  23لجنة من اللجان ال  20ون والتنمية في الميدان الاقتصادي، وقد حصل بالفعل على تأأييد الانضمام اإ
كولومبيا بأأهمية اعتماد أأفضل الممارسات في المعايير الدولية لتعزيز الس ياسات العامة للتنمية تؤمن و  .للانضمام للمنظمةالمطلوبة 

طار التعاون الدولي. وذكر اقتراح كولومبيا تم طرح في هذه اللجنة، والوفد أأنه منذ عام مضى  الاقتصادية والاجتماعية في اإ
نهاية فترة كولومبيا وأأمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي، أأي تاريخ باس تضافة مكتب خارجي للويبو في وقت رائع في 

ونتيجة لهذا التحول من ثم و  ما بعد الصراع.عصر الصراع الداخلي، وتحقيق السلام، ودخول كولومبيا في مرحلة جديدة من 
هذه الحكومة، تجاوزت الميزانية الوطنية فترة حكم للمرة الأولى منذ س نوات عديدة خلال على سبيل المثال الذي حدث 

لأمن. وسيسهم مكتب خارجي للويبو في كولومبيا في تعزيز كولومبيا اقتصاديا واجتماعيا في المخصصة ليزانية الملكولومبيا للتعليم 
من أأجل تحقيق نمو مس تدام وشامل أأمرا مهما بصفة أأساس ية تعزيز وحماية المعلومات المرحلة التاريخية التي يمثل فيها  هذه

 للجميع.

اللجنة قدما نحو تقديم عروض توضيحية بشأأن الاقتراحات المتعلقة باس تضافة مكتب  تمضي أأن الرئيسة واقترحت .351
التوجيهية من أأجل العروض التوضيحية  المبادئالرئيسة أأنه تم تطوير بعض  . وذكرت2018/2019خارجي للويبو في الثنائية 

والتي تضمنت ترتيب العروض التوضيحية وفقا لترتيب أأسماء الدول الأبجدي باللغة الفرنس ية. وفيما يتعلق بمدة الحديث، 
بهيكل الاقتراح والإجابة على  المتاحويمكن للمتحدثين ملء الوقت  على الأكثردقيقة  15ويمكن أأن تس تغرق مدة العروض 

الاس ئلة المكتوبة التي قدمها المنسقون الإقليميون. وناشدت الرئيسة وفد دولة الإمارات العربية المتحدة أأن يقوم بتقديم عرضه 
 . التوضيحي

نشاء نظام دولي فعال للملكية الفكرية أأعرب و  .352 يشجع وفد الإمارات العربية المتحدة عن أأمله في نجاح الويبو في اإ
لجميع. وأأثنى على الدور الذي تضطلع به الويبو لحماية الملكية الفكرية في دولة الإمارات العربية المتحدة بين االابتكار والمنافسة 

بلاغ اللجنة بالسمات الرئيس ية  دولة الإمارات العربية المتحدة  باقتراحالمتعلقة ودول المنطقة. وأأعرب الوفد عن رغبته في اإ
حاقتراح دولة الإمارات العربية المتحدة على أأساس المبادئ التوجيهية للويبو. ويقوم مكتب خارجي للويبو. س تضافة ل  وصره

مكانيات اس تثنائية في العديد من المجالت، وس يكون ت  الإمارات العربية المتحدة دولة الوفد أأن مثاليا لس تضافة مكانا تمتع باإ
ملكية الفكرية وحافزا على الإبداع والابتكار في المنطقة. ثم مركزا للم  من شأأنه أأن يكونخارجي مكتب   لمحة عامة الوفد قده

كما أأنها س يادة القانون ب وتتميز . واقتصاد قويباس تقرار س ياسي  وتتمتع دولة الإمارات العربية المتحدةبعض هذه الإمكانات. ل 
ومتعدد  امفتوح امجتمعوتمثل . ولديها بنية أأساس ية قوية يدالذين يتسمان بالقوة والتنظيم الج  المالي والنقدي بنظاميهامعروفة 

وتمثل تمتع بموقع استراتيجي للغاية. علاوة على ذلك، فهيي ت جميع أأنحاء العالم. و من جنس ية  200الثقافات يس تضيف أأكثر من 
آس يا وأأفريقيا وفي رحلة لمدة أأربع ساعات يمكن للمرء  لى الوجهة التي يعيش الإمارات العربية المتحدة حلقة وصل بين أ أأن يصل اإ

. وأأكدت دولة 55في مطارات  104رحلات جوية من يس تقبل مليون شخص. وذكر الوفد أأن مطار أأبوظبي  200فيها 
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بيئة فعالة قادرة على يجاد لإ ضروريا الحاجة اإلى وضع نظام شامل للملكية الفكرية باعتباره أأساسا على الإمارات العربية المتحدة 
اقتصاد متنوع. وفي هذا الإطار، ل يقتصر التشريع الوطني لدولة الإمارات العربية المتحدة على حماية قيق تح التوجه نحو 

لى أأبعد من ذلك يسعى اإلى حماية المبتكرين وفقا للمعايير الدولية. وتتمتع دولة الإمارات حيث  الملكية الفكرية بل يذهب اإ
كس بو المشاركين في تصادية كبرى مثل قوى اق  وتجتذب مس تدامة ببيئةالعربية المتحدة   .في دبيالذي يقام  2020معرض اإ

الإمارات العربية دولة وتحتل بالمائة   80ازدهارا ونموا كبيرا في اقتصادها وبلغت نس بة النمو الإجمالي  دولة الإمارات وحققت
العربية دولة الإمارات . ولدى المس توى العالميعلى الناتج المحلي من حيث دخل الفرد من اإجمالي المتحدة المرتبة الخامسة 

طار قانوني قوي. وذكر الوفد أأن دولة الإمارات  120المتحدة أأكثر من  جامعة معتمدة والعديد من جامعات البحث والتطوير واإ
مات الأخرى جامعات وتس تضيف أأيضا الاتحاد الدولي لوكالة الطاقة والعديد من المنظعلى أأراضيها العربية المتحدة تس تضيف 

العربية المتحدة الإمارات ضافة اإلى ذلك، تس تضيف دولة مثل منظمة الأغذية والزراعة وبرنامج الأمم المتحدة الإنمائي. وبالإ 
الصغيرة والمتوسطة، للمشروعات  ةالقمة العالميو العالمية،  اتالعالمي، وقمة الحكومالابتكار أأيضا فعاليات دولية كبرى مثل قمة 

لى القمة العالمية ل ، ومؤتمر القمة العالمي للطاقات المس تقبلية، التواصل الاجتماعيوسائل وقمة  لصناعة والتصنيع. وقد بالإضافة اإ
طار تشريعي يؤيد  تنميتنا المس تمرة. ويدعم اتخذت دولة الإمارات العربية المتحدة خطوات هامة لإنشاء وتطوير بنية تحتية واإ

دولة الإمارات العربية المتحدة أأنشأأت الابتكار والانفتاح. وقد  لتشجيعة جهودا متواصلة وقد تبنت الإمارات العربية المتحد
وفقا . وقد حققت الإمارات العربية المتحدة تطورات كبرى 2020للتطورات المتجددة تتماشى مع رؤية الإمارات مؤسسة 

حكومة الإمارات العربية طبقت العربي. وقد في العالم ريادتها ، حيث حافظت على 2013ؤشر الابتكار العالمي في عام لم
قامة اقتصاد تنافسي  المتحدة استراتيجية لتحسين قدرتها التنافس ية في هذا القطاع الرئيسي. وذكر الوفد أأن هناك استراتيجية لإ

ية للمنتدى مؤشر التنافس ية العالم على  17المركز الإمارات العربية المتحدة وتحتل المعرفة والابتكار. أأساس يقوم على 
لى أأن دولة الإمارات العربية المتحدة،  .2017-2016الاقتصادي العالمي  الأول عالميا في مجال البنية تحتل المركز وأأشار الوفد اإ

في جميع أأنحاء العالم المركز الثالث نوعية النقل الجوي والمطارات، و المركز الثاني بالنس بة ل التحتية فيما يتعلق بنوعية الطرق، و 
وتحتل ودة البنية التحتية الشاملة. والمركز الرابع فيما يتعلق بجالبنية التحتية المعنية والإجراءات الجمركية، يتعلق بجودة  فيما

البنك الدولي. وفقا لتقييم سهولة ممارسة الأعمال التجارية مجال دولة في  190بين عالميا من  26الإمارات العربية المتحدة المرتبة 
ت العربية المتحدة المركز الثامن عشر عالميا في تصنيف التنافس ية الرقمية وفقا لتقرير صادر عن المركز العالمي واحتلت الإمارا

 افي المنطقة واحتلت المركز الرابع والعشرين باعتبارهمراكز ريادية مارات العربية المتحدة لإ للقدرة التنافس ية. كما احتلت دولة ا
 . 2016في عام منظمة الشفافية الدولية أأصدرته ة الفساد استنادا اإلى مؤشر الفساد الذي فضل في مكافحالأ شفافية و الأكثر 

مؤشر تيسير على في العالم العربي والمركز الثالث والعشرين عالميا الأولى العربية المتحدة المرتبة دولة الإمارات كما احتلت 
الخطة الوطنية في . وذكر الوفد أأن المكتب س يدمج جهوده المنتدى الاقتصادي العالميالصادر عن و  2016التجارة لعام 

مارات العربية المتحدة ليصبح واحدا من أأهم مراكز الابتكار في المنطقة بما يتماشى مع الآليات والأهداف التي تحددها  للاإ
لى جانب ، ذات الأولوية الابتكاربقطاعات استراتيجيته الوطنية على ثلاثة محاور بدءا   تدعمهمالذين  لحةأأصحاب المصاإ

لبيئة والذي يتعلق باالمحور الثالث ثم  .والمؤسسات المحليةالمشروعات الصغيرة والمتوسطة وأأصحاب المشروعات مثل  الحكومة
بتكار. وتبذل حكومة الإمارات العربية المتحدة جهودا عديدة في مجال الابتكار والبحث والتطوير، وتتجه من أأجل الاالتمكينية 
من الإنجازات الهامة التي عددا حكومة الإمارات العربية المتحدة حققت فكرية نحو المس تقبل. وفي هذا الس ياق، الملكية ال

القطاعات الحيوية التي بدأأت بالتصديق على جميع اتفاقيات الويبو وغيرها من التفاقات تلك عززت مكانتها في المنطقة في 
في طليعة البلدان التي صدقت على معاهدتي مراكش وبكين. كما ولة الإمارات كانت د وذكر الوفد أأن المتعلقة بالملكية الفكرية.

مع المعايير الدولية. كما يسرت الإمارات العربية المتحدة وكان متماش يا صدقت على قانون جديد للملكية الفكرية تم تحديثه 
الويبو  فيمكنة الم عملية التحول الذكية  في وساهمتتسجيل براءات الاختراع وحقوق التأأليف والنشر والعلامات التجارية 

دولة  التجاري في الإمارات العربية المتحدة كان من أأوائل المكاتب لتطبيق الأتمتة في المنطقة. وذكر الوفد أأن كتبالم لأن 
لإنجاز تمتة. وقد تجسد هذا االأ الهواتف المحمولة و  اس تخدام خطوات كبيرة في مجال البراءات من خلالحققت  الإمارات

نشاء مكتب جديد للبراءات يقدم الدعم  دولة الصغيرة والمتوسطة في مجال الابتكار والصناعة. كما تولي للمشروعات مؤخرا في اإ
التي  اتخلق الابتكار مجال الصغيرة والمتوسطة وريادة الأعمال في للمشروعات الإمارات العربية المتحدة قدرا كبيرا من الأهمية 
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اقتصاد المعرفة. وذكر الوفد أأن المكتب الخارجي للويبو في الإمارات  وتشجيعالتنويع الاقتصادي تحقيق عزز مسيرتها نحو ت
العربية المتحدة س يعمل على تنس يق الأهداف مع رؤية الويبو في تقديم خدمات متقدمة في مجال الملكية الفكرية وجعلها 

س ية بدءا من تعزيز الأثر الإنمائي ركائز أأسا ةمصدرا للتنمية الاقتصادية وتنمية القدرات في المنطقة، وقد ركز ذلك على ثلاث
للويبو ونظام الملكية الفكرية وتحسين الس ياسات والإجراءات وزيادة الوعي فيما يتعلق بأأنظمة الملكية الفكرية في العديد من 

ن الإمارات العربية المتحدة س تعمل على تعزيز خدمات الويبو من أأجل توس يع نطا ق تطبيق البلدان المختلفة في المنطقة. وقال اإ
آس يامنطقة الشرق الأوسوعلى نطاق أأوسع في معاهدات الويبو  بتخصيص الإمارات العربية المتحدة س تقوم دولة و . ط وأ

وس يع نطاق تطبيق معاهدات الويبو س يعمل المكتب على تجانب . وعلاوة على ذلك، ية س نوية لهذا المشروع التدريبيميزان 
أأفضل تنفيذ للخدمات المتعلقة بمعاهدات الويبو. كما س تتيح دولة لضمان  خاصه توجمنح ن خلال التدريب وبناء القدرات و م

لكترونية تحتوي على معلومات تتناسب مع مكانية الوصول اإلى جميع خدمات الويبو من خلال بوابة اإ  الإمارات العربية المتحدة اإ
لدان الشريكة في التحكيم في نزاعات الملكية للبالمعلوماتية ، وس تقدم أأيضا الاستشارات احتياجات وشواغل الدول المجاورة

لى أأن اس تضافة مكتب خارجي في دولة الإمارات  الفكرية على الصعيدين الوطني والدولي من خلال الوساطة. وأأشار الوفد اإ
مكانية الكويت والبحرين والمملكة الأردنية الهاشمية مع  :أأيضا ثلاثة بلدان مهمة هيس يغطي العربية المتحدة  ع نطاقه توس ياإ

الإمارات العربية المتحدة من تقديم خدمات متكاملة وفقا دولة ليشمل بلدان أأخرى في المنطقة. ومن شأأن ذلك أأن يمكن 
ن حكومة الإمارات كل لأحدث المعايير بميزانية تغطي جميع الاحتياجات و  ما س يكون ضروريا لإنجاح هذا المكتب. وقال اإ

لى اس تضافة مكتب الويبو الخا تاجه من دعم وتمويل وخدمات لوجستية لجعله منبرا لرفع مس توى يح رجي وتوفير كل ما تتطلع اإ
 دولة الإمارات العربية المتحدة ولكن على الصعيد الإقليميفي الوعي وتطوير الإطار التشريعي للملكية الفكرية، ليس فقط 

لملكية الفكرية للدول الأعضاء. وأأعرب الوفد عن ثقته لجهود التي تبذلها الويبو لتطوير أأنظمة اعن تقديره ل الوفد  وأأعرب. أأيضا
لى مزيد من التعاون بين  الإمارات العربية المتحدة والويبو وستزيد من تعزيز الس ياسات دولة في أأن الجهود س تؤدي اإ

لى تعزيز الملكية الفكرية والتنمية. ومن شأأن ذلك أأن يساعد الإمارات العربية المتحدة حراز مزيد من  والمبادرات الرامية اإ على اإ
 التقدم والازدهار.

 ةالرئيس ت. ودعله وفد الإمارات العربية المتحدة على التزامه الدقيق بالوقت المخصصة عن شكرها لالرئيسأأعربت و  .353
لى تقديم عرضه   من الأمانة البدء في حساب الوقت. توطلبالتوضيحي وفد الهند اإ

لى ا لانتباه الدو  الهند الوفدولفت  .354 ، 2التي تضمنت اقتراحا شاملا في المرفق  WO/PBC/26/Revلوثيقة الأعضاء اإ
الوفد نسخة مختصرة من  وزع. كما A/55/INF/11حيث أأبرزت اقتراحه وفقا للمبادئ التوجيهية الواردة في الوثيقة 

نه  ذا سمح الوقت، سيتلقى الاقتراح لتسهيل فهم الوفود الأخرى للفروق الدقيقة التي أأبرزها اقتراح الهند. وقال الوفد اإ أأس ئلة اإ
لى الدول الأعضاء  ذا كانت هناك الأس ئلةمضيفام أأنه س يعود اإ تحتاج اإلى مشاورات مع عاصمته. وبدأأ الوفد العرض  المتناولة اإ

خريطة الملكية الفكرية العالمية وذكر أأن الدول الأعضاء تمكنت في العام الماضي في الجمعية العامة من التوضيحي باس تعراض 
 في القارة الأفريقية. وقد تأأخر ةتب خارجيكامأأية  حينها مكتبين خارجيين في نيجيريا وفي الجزائر لأنه لم يكن هناك عيينت 

نشاء لى توافق في الآراء و ، وتمكنت الدول الأعضاء من التفاوض بنجاح لفترة طويلةالمكاتب الخارجية في أأفريقيا  اإ التوصل اإ
لى المرحلة التالية، وهي معرفة الموقع التالي. وصرح الوفد بأأن الاقتراح . والآن االمهمبشأأن هذا القرار  نتقلت الدول الأعضاء اإ

لى أأن الهند لديها  مكتب منظمة العديد من المكاتب القائمة منذ س نوات عديدة مثل بالفعل الذي قدمه هو اقتراح سليم يشير اإ
آس يا وبرنامج الأمم المتحدة الإنمائي والمكتب الإقليمي لجنوب شرق صناعية الأمم المتحدة للطفولة ومنظمة الأمم المتحدة للتنمية ال  أ

هناك. ويمكن التحقق من تعمل نظمة الصحة العالمية. وكانت جميع هذه المكاتب تعمل بنجاح كبير وبمجرد فتحها، ظلت التابع لم 
هذه المكاتب،  ي تحققهقوا من النجاح الذالمنظمات أأن يتحق ذلك بصورة موضوعية، ويمكن لهؤلء الذين هم على اتصال بهذه

بقاء عليها  هناك مساحة شاغرةفاإن من تعزيز أأنشطة المقر، وكما يمكن للدول الأعضاء أأن ترى، وكيف تمكنت بنجاح  تم الإ
نشاء  مكتب خارجي للويبو. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن يتمكن، بدعم من الدول الأعضاء، من فتح مكتب عمدا من أأجل اإ

صدار مؤشر الابتكار العالمي وخارجي آس يا الوسطى لم يكن هناك  للويبو في الهند. وقد شهدت الدول الأعضاء مؤخرا اإ في أ
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جودة الابتكار من حيث المرتبة الثانية و الهند المركز الأول في مؤشر الابتكار العالمي وتحتل والجنوبية مكتب خارجي واحد، 
المرتبة الأولى الهند تحتل  . وعلاوة على ذلك،2017ر العالمي في عام مؤشر الابتكا الدخل المتوسط فيالبلدان ذات بين جميع 
مؤشر الابتكار العالمي يمثل و  صادرات خدمات تكنولوجيا المعلومات والتصالت كنس بة مئوية من اإجمالي التجارة.فيما يتعلق ب
رتبة المعامين، من في خلال مرتبة  21وقد قفزت الهند  ذو مصداقية عالية ويحظى باحترام كبير في جميع أأنحاء العالم،مؤشرا 
لى  81 يم الهند لهذا الاقتراح، وما هو تقدأأس باب توفير معلومات أأساس ية عن أأعرب الوفد عن اعتزامه قد . و 60تبة المر اإ

المكتب الخارجي، وما هي الأهداف وما هي الصلات بين  هي المهام التي س يضطلع بهاالأساس المنطقي وراء ذلك، وما 
التي كانت الدول الأعضاء تناقشها في هذه اللجنة خلال الأيام القليلة الماضية، وأأهداف مكتب  ،أأهداف الويبو الاستراتيجية

خدمي الملكية الفكرية في الحالية لمس تالاحتياجات وما هي القيمة المضافة خارجي في الهند. وبالإضافة اإلى ذلك، س يبرز الوفد 
لى موضوعات ذات صلة مثلمن  كيف يمثل ذلك سببام هامام الهند و  الاس تقرار المالي  لفتح مكتب. وسيتطرق الوفد أأيضام اإ

م الوفد وحياد الميزانية، لى المسوغات الجغرافية. وفي هذا الصدد، قده عدم وجود مكتب خارجي  حجهة وجيهة بشأأن بالإضافة اإ
آس ياواحد في وسط و  كون موقعا مثاليا. وذكر الوفد ما هو الأساس المنطقي وراء فتح مكتب خارجي تالهند س  أأن و  ،جنوب أ
هذا الاقتراح. وقد وقعت الهند مذكرة تفاهم في من أأجل علاقة تعززت جيدا  تربطهماالهند والويبو  أأل وهو أأن للويبو في الهند

الويبو والهند. وذكر الوفد أأن هناك عدة أأنشطة تم التخطيط لها، خطة عمل مشتركة بين  2014ونفذت في عام  2009عام 
 ةساع 4.5هناك فارق زمني قدره ف فارق التوقيت، الآخر كان المهم والأمر وكان من بين الأنشطة الهامة توفير برامج تدريبية. 

ن التداخل في العمل محدود وهو ما يمثل عيبا  3.5وفي الش تاء  وبافتتاح ، غب الهند في معالجتهوتر ساعة في الصيف لذلك فاإ
. والنقطة الثالثة هي الانتفاع الفعال بمعاهدة التعاون المهمة، سيتم التغلب على هذه المسأألة في الهند مكتب الويبو الخارجي

، ولم يودع المخترعون الهنود سوى 1998بشأأن البراءات. وأأصبحت الهند عضوا في معاهدة التعاون بشأأن البراءات في عام 
وأأظهر ذلك أأن الشركات الهندية تس تفيد طلبا.  1 428 ليصبحمرة  100، زاد هذا الرقم 2014طلبا دوليا. وبحلول عام  14

عاهدة التعاون بشأأن البراءات ومعاهدة التعاون بشأأن البراءات. ومع المتعلقة بمدمات الخاس تفادة كاملة من عضوية الهند في 
خدمات معاهدة التعاون بشأأن البراءات، ليس فقط في الهند بل  يتوسع نطاقتمل أأن افتتاح مكتب خارجي في الهند، من المح 

دارة البحث الدولي على نحو أأكثر  في البلدان المجاورة أأيضا. وذكر الوفد أأنه من خلال فتح مكتب خارجي، ستس تخدم اإ
دارة بحث دولي في أأكتوبر  قاعدة البيانات وتمتلك الهند . ةدي دوليفحص تمهيكما انها هيئة ، 2013فعالية. وقد أأصبحت الهند اإ

لى الخدمات الأخرى في جميع أأنحاء العالم، ونفاذ الخاصة بها  . للغاية معقولةالتسهيلات بأأسعار قادرة على توفير هذه وهي اإ
دارة البحث تكلفة فعالة للغاية فرنكا سويسريا، وهي  150وتتقاضى الهند رسوما رمزية تبلغ حوالي  لتقديم خدمة تقدمها اإ

أأحدها الدولي في جميع البلدان الس تة عشر الأخرى. في الس نوات القليلة الماضية، أأطلقت الهند بعض البرامج الرائدة، 
حول  2015للذين كانوا حاضرين في الجمعية العامة عام خاصة  تظاهرة جانبيةكما قامت الهند بتنظيم  "الهندصَنهِع في "برنامج 

عطاء "في الهندصَنهِع "برنامج لبيانات الجغرافية للهند تحت عنوان ا . وكان الغرض من هذا البرنامج هو تشجيع الابتكار واإ
آخر يسمى وهناك قطاع الصناعات التحويلية. دفعة ل هي اإطلاق وكانت رسالته  ،"المشروعات الناش ئة في الهند"برنامج أ
غرافي هائل، وترغب الهند في الاس تفادة من و وبلد ذو عائد ديمفتية دولة فالهند لش باب. لطاقة ريادة الأعمال لدى االعنان 
هند "يسمى و الهند تس تخدمه لرؤية مهم لهناك شعار و . "المشروعات الناش ئة في الهند"من خلال برنامج العائدات هذه 

فترة من الوقت. بعد لتي سيناقشها الوفد دعوة لس ياسة الملكية الفكرية في الهند ابمثابة . وهذه الابتكارات": هند الإبداع 
البرنامج الرئيسي المهم وراء  ويكمن الهدف كيفية اإطلاق العنان لطاقة الهند الإبداعية وكيفية تعزيز الابتكار.كان الهدف هو و 

كن تحويل الهند اإلى مجتمع تتعلق ب رؤية في  "الهند الرقمية"الآخر  مَّ قوة البلد في الوقت وتعتمد اقتصاد المعرفة. يمتلك رقميا و م 
قتصاد المعرفة. والهند مدركة تماما لهذا الواقع، وهذا هو السبب في اإطلاق هذا البرنامج. وسلط الوفد على امتلاكه لالحاضر 

. وهي وثيقة رؤية 2016الضوء على بعض جوانب الس ياسة الوطنية لحقوق الملكية الفكرية في الهند التي تم اإطلاقها في عام 
آزر والاس تفادة منها بين جميع ت ل جميع حقوق الملكية الفكرية وتدمج و تشم تبني أأفضل الممارسات العالمية لخلق أأوجه التأ

وتهدف  "خلية تعزيز حقوق الملكية الفكرية والإدارة"تسمى خلية خاصة، أأو هيئة مخصصة، ويوجد بالهند الفكرية، الملكيات 
نشاء وتسويق الملكية الفكرية. و اإلى  نشاء حملات للتوعية من تتضاإ العناصر الهامة للس ياسة الوطنية للملكية الفكرية في الهند اإ

نفاذ في مجال حقوق الملكية الفكرية  لحقوق الملكية الفكرية. وذكر الوفد المشهد الخاص بنظام الملكية الفكرية لخلق الاحترام والإ
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لملكية الفكرية في في مجال التدريب والبحث حصري ل ر وهو مركز في ناجبو معهد يمثل مركز تميز متطور في الهند. الهند لديها 
منتظمة مع هذا المعهد لتوفير التدريب بالتعاون مع أأكاديمية الويبو. ولدى الهند وتتعاون بصورة الهند. وتقدم الويبو مدخلات 

داري وقضائي تشريعي راسخ، و  طار اإ خدام مواطن المرونة المنصوص عليها تمكنت الهند من الوفاء بالتزاماتها الدولية باس تقد اإ
وكان الهدف الهند نظام قوي ومتكافئ وديناميكي لحقوق الملكية الفكرية. وتمتلك شواغلها الإنمائية.  للتعامل معفي النظام الدولي 

المصلحة و ، حقوق الملكية الفكرية من ناحيةالتوازن بين الحقوق الخاصة من خلال توفير أأي الحفاظ على التوازن الدقيق، هو 
التوازن باس تمرار في الهند من قبل صناع القرار، وقد نجحت الهند في الحفاظ عملية . وقد تم رصد من ناحية أأخرىالعامة 

تمكنت الهند من تعيين فاحصين جدد للبراءات والعلامات كما هناك زيادة في الموارد البشرية و على هذا التوازن الدقيق. 
مكانية الهند تمتلك . التوضيحي الوفد في وقت لحق في العرضعرضها البيانات التي  فيويظهر أأثر ذلك التجارية  الإيداع اإ

على ش بكة الإنترنت. خدمات ويتم نشر جميع المعلومات من خلال على مدى الأربع والعشرين ساعة يوميا عبر الإنترنت 
مكانية وهناك خطة هامة أأطلقتها الهند وهي توفير  يداع الملكية الفكاإ ن اإ رية مجانا لجميع الشركات الناش ئة في الهند، ولذلك فاإ

يداع مجاني للملكية الفكرية، وهذا ما يسمى بالمائة  100 ماية الملكية الفكرية بح من الشركات الناش ئة في الهند تحصل على اإ
ع والعلامات التجارية عند تقديم براءات الاخترا الناش ئةيع الشركات الإجراءات بالنس بة لجم تسهيل والهدف هو الناش ئة. 
يداع البراءات بالمائة بالنس بة   80. وهناك خصم بنس بة لها توفر الدعم الكاملب الحكومة الهندية تقوم والتصاميم و  لى اإ التي اإ
الصغيرة والمتوسطة ، وتقدم الهند خصما للمشروعات خاص بند الشركات الناش ئة في أأي مكان من العالم. وهناك تقوم بها 
لى أأنه تمكن من عند في الرسوم  بالمائة 50بنس بة  يداع البراءات لهذه الشركات. وأأشار الوفد اإ المؤلف تحت  وقحقوضع اإ

دارة س ياسة الصناعة والترويج لها حتى يكون هناك تماسك  وتتزايد عمليات س ياسات الهند. بين مظلة واحدة تحت عنوان اإ
في بالمائة  5.8نس بة على سبيل المثال من تسجيل البراءات فقد ارتفع . ةبصورة مس تمر الملكية الفكرية في الهند طلبات معالجة 
بعام مقارنة  بالمائة 10، وكانت هناك زيادة بنس بة 2016/2017 الثنائيةفي بالمائة  16اإلى  2013/2014 الثنائية
يداعات ، وشهدت معدلت التخلص واإ بالمائة  132. وقد تحسن الفحص، وارتفعت المعدلت بنس بة 2013/2014

. وكان بالمائة 269ارتفاع في الأداء. ويود الوفد التركيز على معدلت المنح التي زادت بنس بة و العلامات التجارية ارتفاعا كبيرا، 
شهرا اإلى شهر واحد فقط، وتم تحقيق  13الهدف بالنس بة للهند هو دراسة العلامات التجارية، وتم تقليص المدة الزمنية من 

لى س بع س نوات اإلى حوالي  البراءات اتلطلب الفحص الأوليتم تخفيض مدة وقد  .2017س هذا الهدف في مار  من خمس اإ
مؤشرا جغرافيا، وكانت  296لبعض المؤشرات الجغرافية الأكثر حيوية وتنوعا، فقد سجلت  االهند موطنوتعتبر شهرا.  18
للمؤشرات الجانبية من خلال معرض الفعاليات د لهند. وقد عرضت الهند ذلك في الويبو في أأحافخر مدعاة لسأألة الم هذه 

سمى المكتبة الرقمية للمعارف ي لهند. وبالإضافة اإلى ذلك، بدأأت الهند مشروعا مبتكرا قبل بضع س نوات في االجغرافية 
. وقد أأنشأأت الطبية التقليدية في الهند ارفلمعلحماية دفاعية ووقاية وكان الهدف منها توفير . تجريبيةالتقليدية، وهي مبادرة 

لى بعض اللغات الدولية الرئيس ية ا، وترجمتهاضوئي هاتركيبة تم تحويلها، ومسح  330 000الهند قاعدة بيانات طبية تضم نحو  . اإ
المشاركة بين مكتب الملكية الفكرية الهندي والويبو وتم اس تعراض لهند. الخاصة باخطة عمل الويبو باس تعراض وسارع الوفد 

لى أأن والأهدافذكر الغرض، تم في عرض الشرائح. وقد  ، والوظائف، والتقييمات في الشرائح. واختتم الوفد كلمته مشيرا اإ
العلاقات ذات أأن فتح مكتب خارجي في الهند لن يخل بعلاقة بلدان المنطقة وهي الهند تود أأن توضح النقطة بشكل واضح 
لى تلك البلدانالمباشرة القائمة بالفعل مع مقر الويبو.  لى تقديم خدمات اإ ترغب في التي  وسيسعى المكتب الخارجي في الهند اإ

برام اتفاقات ثنائية مع الهند،  أأنظمتها الوطنية للملكية الفكرية. وذكر الوفد أأنه س يكون من دواعي  وس يعود ذلك بالفائدة علىاإ
 أأي أأس ئلة من الدول الأعضاء. يتلقىسروره أأن 

لى تقديم عرضه وطلب من الأمانة البدء في حساب الوقت. .355 يران اإ  وشكر الرئيس وفد الهند ودعا وفد اإ

يران وأأعرب .356 يران باس تضافة  عن رغبته الإسلامية( –)جمهورية  وفد اإ بأأن يوضح للدول الأعضاء أأهم عناصر اقتراح اإ
قليمية وبعض  مكتب خارجي للويبو في طهران. وذكر الوفد أأنه س يحاول معالجة جميع الأس ئلة التي قدمتها بعض المجموعات الإ

ذا سمح الوقت، وأأنه س يكون متاحا بعد ن الوفد سيتلقى أأس ئلة اإ ذا كان لدى أأي  الدول الأعضاء أأثناء العرض. وقال اإ العرض اإ
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يران، و  من الدول الأعضاءدولة  لى قائمة التفاقيات التي صدقت عليها اإ أأشار أأس ئلة أأخرى. ولفت الوفد انتباه الدول الأعضاء اإ
لى أأن  يران وهي في طور التصديق عليها في البلاد. ولفت الوفد انتباه أأيضا اإ هناك بعض التفاقيات الأخرى التي وقعت عليها اإ

لى الش بكة الحالية لمكاتب الويبو الخارجية وأأشار اإلى وجود فجوة كبيرة في غرب أآس يا نظرا لعدم وجود الد ول الأعضاء اإ
مكتب خارجي في المنطقة. وعرض الوفد الخريطة والموقع الجغرافي لإيران في المنطقة، وذكر أأنها مجاورة لأربعة عشر بلدا، وأأنها 

ن مكتب البراءات في تقع في قلب المنطقة، ولها بنية تح  تية برية وبحرية ومطارات وي عد ذلك عنصرا مهما لقتصادها. وقال اإ
يران  أأنشئ منذ أأكثر من  يران بقدرات مميزة للملكية  90اإ عاما وله تاريخ طويل في تسجيل الملكية الفكرية وحمايتها. وتتمتع اإ

نتاجية الفكرية وتحرز تقدما رائعا في مجال الملكية الفكرية على الصعي لى تعزيز القدرة الإ يران اإ دين الإقليمي والدولي. وتسعى اإ
وتشجيع التعاون الدولي على تبادل التكنولوجيا وتأأمل في المشاركة بنشاط أأكبر في أأنشطة الابتكار لتعزيز النمو الاقتصادي 

يران تطورا كبيرا في مجال البحوث والتعليم العالي وال  تكنولوجيات منذ التسعينيات. ومنذ والتنمية المس تدامة. وقد حققت اإ
ذلك الوقت، هناك ثلاث طرق لتطوير س ياسة التكنولوجيا العلمية والابتكار. يركز أأولها على تطوير التعليم العالي وبدأأ في 

، وأأحدث الثالث تحول اإلى الاقتصاد القائم 2000. ويركز الثاني على تطوير البحوث والتكنولوجيا وبدأأ في عام 1990عام 
ح الوفد أأن . و2010لى المعرفة والابتكار وبدأأ في عام ع يران في بيئة الابتكار  من التحسينات في اهناك عددصره مساهمة اإ

ن. 2015حتى عام  2005خلال الفترة من عام  العالمي يران في مجال النشر العلمي  الترتيب العالمي فعلى سبيل المثال، تحسه لإ
يران2015 في عام 16 ركزالم اإلى 2005في عام  34المركز من  لى أأن اإ التزمت في العقدين الماضيين بتطوير  . وأأشار الوفد اإ

نظام ابتكار دولي ديناميكي والانتقال بثبات نحو الاقتصاد القائم على المعرفة والابتكار. وت عد الملكية الفكرية جزءا من 
صلاحه وتنويعه الاقتصاد لتحويلالس ياسة الوطنية  يران من أأجل بناء اق  واإ تصاد فعال قائم على المعرفة والابتكار. وتدعم اإ

نتاجية وتشجع العلوم والتكنولوجيا والابتكار والتنمية الثقافية والاستثمار والصناعة والقدرة التنافس ية  الابتكار وتعزز التنمية الإ
نشاء مكتب خارجي التي لها علاقة وثيقة بنظام الملكية الفكرية وتشكل عناصر هامة في س ياسة التنمية الوط  نية. وي عتبر اإ

نتاج الفكري في وثيقة مس تقبلية مدتها  وتمه التأأكيد على تشجيعمساعدة كبيرة لتلك الهيئات.  تطوير العلوم والتكنولوجيا والإ
لى أأن سلسلة اللبلد وقواعد ل  سبيلام علميا شاملا توفرعشرون عاما، وهي  القطاع لخطط الاقتصادية الخمس ية. وأأشار اإ

يران هي الاقتصاد الأكثر تنوعا مع أأقل اعتماد على  الصناعي النفط والغاز مقارنة مع البلدان الغنية  الدخل المتأأتي منيجعل اإ
يران  طلبات شهدت بالنفط الأخرى في الشرق الأوسط. ونظرا للقدرات المتاحة والنهوض بالملكية الفكرية وتطويرها في اإ

يداع البراءات والعلامات التجاري ليه ة والمؤشرات الجغرافية والتصاميم الصناعية زيادة كبيرة في الس نوات الأخيرةاإ ، كما تشير اإ
يران مدرجان في قائمة أأفضل اإحصائيات الويبو مكتبا في  20. وكذلك فاإن مكتب البراءات ومكتب التصاميم الصناعية في اإ

يران  أأيضا العديد من البرامج والفعاليات المشتركة مع الويبو، الدول الأعضاء في الويبو نظرا لزيادة معدل الطلبات. ونظمت اإ
ونظمت مئات من ورش العمل والندوات المحلية والوطنية والدولية على مس توى البلد. وذكر الوفد أأنه فيما يتعلق ببناء 

يران مذكرة تفاهم مع أأكاديمية الويبو لإنشاء مركز وطني للتدريب في مجال الملكية الفكرية في  القدرات، وقهعت وزارة العدل في اإ
طهران لأنه س يكون أأكثر قدرة على تحديد الاحتياجات والمطالب بدقة، مع الاس تفادة من كونه يعمل في مجال يشهد 

س يكون في خدمة جميع برامج احتياجات فعلية. وس يعمل المكتب الخارجي كواجهة غالبا بين أأكاديمية الويبو والمس تفيدين، و 
يران  أأن الأنشطة المقترحة لمكتب الويبو الخارجي فيالوفد  . وذكرريقة أأكثر كفاءة وفعاليةبطالويبو ذات الصلة  تعاونا  تشملاإ

نفاذ ن ظم الويبو العالمية للملكية الفكرية بفعالية بما في ذلك نظام  وثيقا مع المكتب الوطني للملكية الفكرية حتى يتس نى لإيران اإ
يران عضوا فيها، كما توفر خدمة تسجيل مدريد ولش بونة ومعاهدة التعاون بشأأن  البراءات، والن ظم الأخرى التي تشكل اإ

 وسوف تس تجيب تشكيلةلمودعي الطلبات من خلال ن ظم الملكية الفكرية المذكورة أأعلاه بالتعاون مع المكتب الدولي للويبو. 
يران أأنشطة م ى من خر أأ  بتكار والإبداع والدور الذي ينبغي أأن تؤديه للأهمية المتزايدة اليومية للاكتب الويبو الخارجي في اإ

لى المواطنين عن  يران، وسوف ينشئ أأيضا منصة لتقديم خدمات الويبو اإ الملكية الفكرية في اقتصاد قائم على المعرفة في اإ
الخاص والبلد الملكية الفكرية بالنس بة للمواطنين والشركات والقطاع  بفوائدطريق رفع الوعي بمعنى الملكية الفكرية والتعريف 

دماج منظومة قيَم للملكية  بأأسره. ويعتبر مكتب الويبو الخارجي جزءا ل يتجزأأ من خدمات الويبو وأأهدافها ويساعد على اإ
يران من خلال تعزيز المعارف المتعلقة بالملكية الفكرية ونشر أأصول الملكية الفكرية. وس يوفر مكتب الويبو  الفكرية في اإ

ي طار ران العديالخارجي في اإ ويكمل أأيضا جهود الويبو الوطنية بشأأن نشر المعارف المتعلقة  المنظمة وليةد من المزايا في اإ
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بالملكية الفكرية وزيادة الوعي واحترام الملكية الفكرية والذي من شأأنه أأن يزيد من تعزيز الابتكار والإبداع من خلال تعزيز 
ي ران ومنطقتها. وذكر الوفد أأن تقديم الدعم التقني، فيما يتعلق ببرامج الاس تخدام الفعال للملكية الفكرية والخدمات في اإ

المقدمة لأصحاب الحقوق فيما يخص البنية التحتية العالمية في الويبو والمشورة  قطاعالمساعدة التقنية المختلفة التي تدار في 
يران. الملكية الفكرية في تنمية البلد وكذلك لنقل والتكنولوجيا، هو نشاط اس تخدام  آخر مقترح لمكتب الويبو الخارجي في اإ أ

ن نظام الملكية الفكرية و  اس تخدام وطلب الوفد من الدول الأعضاء أأن تضع في اعتبارها أأهمية بناء القدرات في تعزيز قال اإ
في  وستساعد أأيضا. من قبل المكتب الخارجي الأنشطة التعليمية ذات الصلة بالملكية الفكرية س تحظى بمزيد من الأهمية

نشاء مكتب  تسويق الملكية الفكرية وتيسير التصال بين الصناعة والهيئات المسؤولة عن المنتجات الفكرية. ومن شأأن اإ
يران أأن يكون بمقدوره   لصناعة الإبداعية وتيسير الشراكاتعزيز الاعتراف الدولي القائم بالفعل باالمساعدة على تخارجي في اإ
ضافة اإلى المس تدامة وربط المحتوى المحلي  التعبير عن الروابط بين الجامعات ومعاهد البحوث بسلاسل القيمة المحلية، اإ

والصناعات وأأصحاب المشاريع الخاصة وتعزيزها. ويمكن اس تنتاج أأن المكتب الخارجي للويبو س يكون على بينة من احتياجات 
قيقه دائما من مقر الويبو في جنيف ويمكن المنظمات الوطنية والأشخاص والشركات على أأرض الواقع. وهو أأمر ل يمكن تح 

للمكتب الخارجي أأن يؤدي دورا هاما في هذا الصدد. وذكر الوفد أأن المكتب يمكن أأن يسهم في ضمان تقريب الخدمات 
جع والتعاون التقني فيما يتعلق بالملكية الفكرية من المجموعات المهتمة بها. ومن شأأن ذلك أأن يوفر حماية أأكبر للابتكار ويش

الابتكار ويبني التفاهم فيما يتعلق بحماية الملكية الفكرية وتعزيزها بين المس تخدمين والمبدعين في المجتمع الأوسع نطاقا والمجتمع 
الاحتياجات الإبداعي. ومن شأأن ذلك أأن يحسن من قيمة المنظمة وخدماتها وأأن يزيد أأيضا أأثرها المحلي من خلال معالجة 

نفاذ حقوق الملكية الفكرية منطقة الفرعيل ل الخاصة  ة، أأي اس تخدام الملكية الفكرية من جانب الشركات الصغيرة والمتوسطة واإ
قامة شراكات جديدة ومبتكرة مع أأصحاب المصلحة. وفيما يتعلق بالمرافق التي س تكون متاحة لإنشاء مكتب الويبو  في اإ

مكتب خارجي في رية س توفر جميع التسهيلات اللازمة لإنشاء الخارجي في طهران، ذكر الوفد أأن الهيئة المختصة بالملكية الفك
يران. و  لى مركز الملكية الفكرية في طهران الذي  500مبنى مناسب منفصل مساحته  بالفعليوجد اإ متر مربع بالإضافة اإ

ذا لزم الأمر. والموقع قريب من جميع  لحقةرحلة ويبو الخارجي ويمكن توس يعه في مس يخصص لأغراض مكتب ال الجهات اإ
الحكومية ذات الصلة، المطار والحي التجاري والحي المالي وكذلك الجامعات والمؤسسات البحثية. وذكر الوفد أأنه وفقا للمادة 

من عائدات النقد  بالمائة 50الصناعية، من الممكن اس تخدام  من قانون تسجيل البراءات والعلامات التجارية والتصاميم 3.6
للترويج للمكتب وتزويده بالأجهزة. وباس تخدام هذه المصادر ومصادر الإيرادات  ةيل الدوليالتسج  أأنظمةالأجنبي من 

يران توفير جميع نفقات واحتياجات المكتب في طهران. وتم تقديم معلومات  الخارجي الأخرى، س تضمن الهيئة المختصة في اإ
ذا كانت الدول الأعضاء مه  لى المعلومات المقدمة هناك. أأكثر تفصيلا بشأأن التسهيلات في الاقتراح واإ نها يمكنها الرجوع اإ تمة، فاإ

يران   الختاموأأشار الوفد في  لى أأن اإ لاإسهام في أأهداف الويبو واستراتيجياتها ل الصارم لعزم الس ياسي والإداريبا تتحلىاإ
نشاء لالطلبات، ازدادت الاحتياجات  عدد العالمية. ونظرا لزيادة س تغلال هذه الملكيات الفكرية وتسويقها، ومن الواضح أأن اإ

يران  يران موقعا جغرافيا مناس با في  من شأأنهمكتب خارجي للويبو في اإ يران. وتحتل اإ أأن يعزز احترام الملكية الفكرية في اإ
يران أأن يلعب دورا  المنطقة لإنشاء مكتب خارجي للويبو. ول يوجد مكتب خارجي في المنطقة ويمكن للمكتب الخارجي في اإ

قليميا محتملا في المس تقبل.  يران يمكنه أأن يكتسب وأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن ,اإ قليمي ابعدالمكتب الخارجي في اإ ذا  ااإ اإ
ذا أأو اقتضت الحاجة لب منه  اإ يران أأن يضمن النهوض بأأهداف  بذلك الاضطلاعط  الدور. ويمكن لمكتب الويبو الخارجي في اإ
يران  تعاونت تعاونا لدنطقة أأكثر من أأي وقت مضى وأأن يكون مس تعدا الويبو في الم  قليمية. وذكر الوفد أأن اإ عم الأنشطة الإ

وثيقا مع بلدان المنطقة في توفير مجموعة متنوعة من الخدمات وتطوير الدورات التدريبية وتبادل أأفضل الممارسات وأأنها 
لى أأنها ل تضر بحق آخر فيما يتعلق س تواصل العمل على ذلك. وأأشار اإ الويبو. ومن شأأن المكانة العلمية  ببرامجوق أأي بلد أ

لى موقعها الجغرافي، جامعات تمنح درجة الماجس تير والدكتوراه في مجال الملكية الفكريةالمتميزة لإيران ووجود  ضافة اإ أأن  فيها، اإ
والإقليمي. ومن شأأن مكتب الويبو الخارجي تساهم بشكل كبير في تعزيز أأهداف الويبو واستراتيجيتها على الصعيدين الوطني 

يران أأن ي ع لصالح الجميع. وقال من شأأنه أأن يتيح الإبدا ومتوازن فعالؤدي دورا هاما في تطوير نظام الملكية الفكرية في اإ
نشاء مكتب  ن اإ يران س يضيف قيمة وتنوعا وحصرية في ش بكة المكاتب الخارجية للويبو وس يكون بمثابالوفد اإ ة خارجي في اإ

ناستثمار للويبو في المنطقة.  س يخدم المنطقة من خلال أأنشطة التعاون ومذكرة التفاهم  ا كهذامكتب الوفد ومضى الوفد يقول اإ
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قليمية مع البلدان المجاورة.  قليمية والإ الضوء على المعلومات التفصيلية بشأأن  المزيد منالوفد  وسلهطوالمشاركات الثنائية دون الإ
يران، شمل ذلك وضع الملكية الفكر  يران ، وهي معلومات س تكون متاحة الس ياسات والتشريعات الوطنيةية في اإ في صفحة اإ

 موقع الويبو الإلكتروني.على 

لى تقديم عرضه وطلب من الأمانة البدء  .357 يران على الالتزام بالقيود الزمنية ودعا وفد سلطنة عمان اإ وشكر الرئيس وفد اإ
 في حساب الوقت.

تاحة الفرصة لعرض اقتراحه باس تضافة المكتب الخارجي الوطني للويبو. وشكر وفد سلطنة عما .358   وبدأأ ن الأمانة على اإ
نقل ن  ماعند: "صاحب الجلالة، سلطان عمانبالقتباس التالي من عبارات  واس تهل الوفد عرضه. بتقديم محتوى العرض

لى مس تويات أأعلى، فاإن ذلك يتطلب لى هذه المعارف المكتس بة معارف جديدة أأخرى. ويتعين  نضيفأأن  منا التعليم اإ  علينااإ
لأنها تنطوي على العديد من النظريات، وتخضع النظريات  أأن نبحث ونخلق نفكر ونتأأمل وأأن نصحح معارفنا الموروثة

ن أأسلافنللتجديد. ول ينبغي  لى المعرفةلنا أأن نقول اإ وأأشار  ...." للتجديدوالمعرفة ليست مطلقة بل هي قابلة ...ا قد وصلوا اإ
لى أأن ثمه ذكر الوفد أأن السبب . وحيادها على الصعيد الس ياسيواس تقرارها  وأأمنهاالجغرافي  هاوقع تتميز بمسلطنة عمان  الوفد اإ

رساء أأساس لتعزيز الجهود المؤسس ية التعاونية الرامية الجوهري لس تفاضة مكتب خارجي للويبو في سلطنة عمان يكمن في  اإ
نشاء  لى اإ طار تشريعي شامل بشأأن الملكية اإ اقتصاد قائم على المعرفة، من أأجل اكتساب استراتيجية وطنية للابتكار واإ
دارةهناك العديد من المؤسسات التي تدعم الابتكار في سلطنة عمان وتطورات الخدمات في لأن و ،سلطنةال الفكرية في   اإ

نشاء الأس نشاء اقتصاد قائم على الملكية الفكرية ووزارة التجارة والصناعة. وباإ لى اإ اس لتعزيز الجهود المؤسس ية التعاونية الرامية اإ
أأربعة أأركان لتطوير الملكية الفكرية. وسوف يكون رأأس المال البشري وضعت  والصناعة وزارة التجارةأأكهد الوفد أأن المعرفة، 

لى استراتيجية الم  موظفا في مجال  14لكية الفكرية، وس يعمل والتنويع الاقتصادي والاقتصاد القائم على المعرفة مستندا اإ
المشاريع الصغيرة والمتوسطة ومؤسسات القطاع الخاص، التي سوف تس تفيد من المشورة القانونية والخدمات الاستشارية 

لى أأن الاستراتيجية الوطنية للابتكار في سلطنة عمان تقوم على أأركان النظام الوطني ل  لملكية المقدمة في هذه الإدارة. وأأشار اإ
الفكرية التي من شأأنها أأن تحمي الفكر والإبداع الإنساني الناش ئين عن الأنشطة الفكرية في المجالت الصناعية والعلمية 

آخر من خلال نظام فعال يحمي  قليمية. وهذا أأيضا مع رؤية لمجتمع أ والأدبية والفنية على جميع المس تويات الدولية والوطنية والإ
لى  حقوق الملكية الفكرية نتاج الأفكار والسلع والخدمات. وتستند مكونات استراتيجية الابتكار في سلطنة عمان اإ ويشجع اإ

س ياسات التصال والتواصل بين المؤسسات الوطنية والمؤسسات ذات الصلة، فضلا عن س ياسات التصال والتواصل 
ل وس ياسات التنويع الاقتصادي وس ياسات الاقليمية والدولية. وتعتمد س ياسات التصال والتصال على س ياسات الأعما

قليمية والدولية تعتمد على س ياسات بناء البنية التحتية وس ياسات نقل  التعليم. وذكر الوفد أأن س ياسات التصال والتواصل الإ
هداف العلوم والتكنولوجيات فضلا عن س ياسات البحث والتطوير. وذكر الوفد أأن الاستراتيجية الوطنية للابتكار لها س تة أأ 

رئيس ية تتمثل في بناء القدرات الفردية والمؤسس ية المتعلقة بالملكية الفكرية وزيادة مؤسسات تشجيع الأعمال المنتجة للسلع 
والخدمات ذات القيمة المضافة وتمكين المؤسسات القانونية وضمان عائد اقتصادي من البحث والتطوير من خلال نقل المعارف 

لملكية الفكرية وأأهميتها في تحقيق التنمية المس تدامة، والتطوير الفعال لس ياسات الملكية الفكرية في وزيادة الوعي بشأأن ثقافة ا
لى الهدف الأول، وهو بناء القدرات الفردية والمؤسس ية المتعلقة بالملكية الفكرية، وذكر الوفد  سلطنة عمان. وانتقل الوفد اإ

المبادرات وبعض الأمثلة تشمل وضع برامج تعليمية خاصة عن مفاهيم الملكية مجموعة من المبادرات والبرامج. وهناك مجموعة من 
الفكرية والمعارف والتسويق ووضع برامج للتدريب والتأأهيل بشأأن مفاهيم الملكية الفكرية وأأدوارها في الابتكار ودمج الملكية 

مثلة على هذه البرامج الاستراتيجيات الفكرية في جميع البحوث والمؤسسات الأكاديمية وشركات القطاع الخاص. ومن الأ 
نه لى أأن  يعتمد على المبادرات والبرامج. الوطنية، والمكتب الوطني للملكية الفكرية. وفيما يتعلق بالهدف الثاني، فاإ وأأشار الوفد اإ

يع الصغيرة والمتوسطة تفعيل المبادرات الوطنية لدعم الابتكار القائم على الملكية الفكرية من شأأنه أأن يوفر دعما ماليا للمشار 
وريادة الأعمال، وأأن البرامج المخصصة لهذا الغرض هي نقل التكنولوجيا للمكتب الوطني وبرنامج الحماية الدولية. وانتقل الوفد 
ن المبادرات تتمثل في وضع س ياسات لنشر الوعي بدور الملكية  لى الهدف الثالث، وهو تمكين المؤسسات القانونية، وقال اإ اإ
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لى هذه الغاية مثل صندوق التكنولوجيا والبرامج الأخرى.  الفكرية في تمكين التنمية الضرورية ومجموعة من البرامج التي تشير اإ
وذكر الوفد أأن الهدف الرابع هو ضمان الإيرادات الاقتصادية من البحث والتطوير من خلال نقل المعرفة. وهنا ركزت سلطنة 

ثقافة الملكية الفكرية ونقل التكنولوجيا والأعمال المكتبية الوطنية بشأأن البرامج في  عمان على البحث والتطوير من خلال نشر
الميدان وكذلك برنامج الاستثمار في الملكية الفكرية. ويتمثل الهدف الخامس في بناء المعرفة والوعي بثقافة الملكية الفكرية 

يه عددا من قنوات التواصل الاجتماعي لنشر ثقافة الملكية الفكرية وأأهميتها في تحقيق التنمية المس تدامة. وذكر الوفد هنا أأن لد
وتعزيزها، وأأنه يضع برامج للتدريب والتأأهيل بشأأن مفاهيم الملكية الفكرية. وتتمثل البرامج التي تهدف اإلى تحقيق هذه الغاية 

طوير الفعال لس ياسات الملكية في شركات رأأس المال الاستثماري وصناديق التكنولوجيا. ويتمثل الهدف السادس في الت
الفكرية في سلطنة عمان. وهنا، شرعت سلطنة عمان في حفظ الموارد الوراثية وحمايتها في جميع الصناعات والتراث الثقافي من 
نشاء وحماية المنتجات المس تمدة من خلال حقوق الموارد الوراثية، ولتحقيق هذه الغاية فاإن لديها مجموعة من البرامج  أأجل اإ

ثل مركز الموارد الوراثية ومن جهة أأخرى مراكز التدريب على الحرف اليدوية وتدريب هذه البرامج لهذا الغرض. ويستند م 
الإطار القانوني الداعم للملكية الفكرية في سلطنة عمان اإلى مجموعة من التشريعات والمدونات، غير أأنه يتكامل مع مجموعة من 

لى أأن الأساس المنطقي الرابع هو قدرة العديد من  معاهدة واتفاقية دولية 20أأكثر من  في مجال الملكية الفكرية. وأأشار الوفد اإ
المؤسسات والصناديق على دعم الابتكار في سلطنة عمان مثل مجلس الابتكار الصناعي والهيئة العامة لتنمية المشاريع الصغيرة 

الوطنية مثل صناديق تنمية المشاريع الصغيرة والمتوسطة  والمتوسطة ومجلس البحوث والصناديق الداعمة لمشاريع الأعمال
دارة  وصندوق عمان للتكنولوجيا وشركة ابتكار عمان للتنمية ش.م.ع. ويتمثل الأساس المنطقي الخامس في تطوير خدمات اإ

ل البراءات وحق خدمة مث 60الملكية الفكرية ووزارة التجارة والصناعة التي تقدم خدمات تشمل أأربعة مجالت وفي أأكثر من 
دارة الملكية الفكرية  المؤلف والتصاميم الصناعية والعلامات التجارية. وذكر الوفد أأن وزارة التجارة والصناعة حاولت تطوير اإ
من خلال زيادة الموارد البشرية المؤهلة في مجال الملكية الفكرية وتوظيف فاحصين مؤهلين وخبراء تقنيين في مجال البراءات 

 أأهدافات الملكية الفكرية الإلكترونية لإنشاء نظام اقتصادي شامل تحقيقا لهذه الغاية. ومن أأجل الربط بين لتطوير خدم
الاستراتيجية الوطنية للابتكار وتحقيق أأهداف التنمية المس تدامة، فاإن سلطنة عمان لديها العديد من المجالت المتداخلة التي 

حراز تقدم في مجالمن شأأنها  ع والفقر والقضاء على الجوع وتحقيق أأهداف التنمية المس تدامة. وفيما يتعلق بالولية مكافحة الجو  اإ
نشاء نظام شامل للملكية الفكرية في سلطنة عمان، من شأأنه أأن يضع نظاما  نها تقوم على اإ المقترحة للمكتب الخارجي، فاإ

والقيام بالكثير من الأنشطة المتعلقة بالملكية الفكرية في  للتوعية بأأهمية الملكية الفكرية، وتعزيز البحوث بشأأن الأنشطة الإنمائية
تحقيق الأهداف الاستراتيجية للويبو والمساهمة في أأدوات ونماذج الملكية  فيهذا المجال. وتتمثل مساهمة المكتب الخارجي 

ن سلطنة الفكرية الجديدة القائمة على برامج الويبو التعاونية. ثم انتقل الوفد اإلى تاريخ التعاون بين  سلطنة عمان والويبو، وقال اإ
لى الويبو في  لى  2017و 2009. وبلغ عدد برامج التعاون بين عامي 1997فبراير  19عمان انضمت اإ برنامجا،  37ما يصل اإ

يق المعارف وذكر الوفد بعض الأمثلة في هذا المجال، من بينها الندوة التقنية الدولية حول الملكية الفكرية والتنمية المس تدامة، توث 
نشاء  التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي. وهناك توصية رئيس ية واحدة من هذه الندوة، وهي أأن تقترح سلطنة عمان اإ
لى أأنه بلده غني بمختلف المعارف التقليدية مثل  سجل دولي للمعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي. وأأشار الوفد اإ

ة والطبية والمعرفة بالأدوية التقليدية والصيد وصيد الأسماك وهي بعض الأمثلة القليلة لمجالت المعارف التقليدية المعارف البيئي
دارة  2017/2018في سلطنة عمان. وتتأألف خطة التعاون التقني مع ثنائية الويبو  من تدريب وتأأهيل فاحصي البراءات في اإ

عداد عدد من مذكرات التفاهم مع الهيئة العامة للصناعات الحرفية الملكية الفكرية والتعاون مع وزارة التربي ة والتعليم فضلا عن اإ
في الويبو، وهناك تنس يق مس تمر لعتماد مذكرة تفاهم بين الهيئة العامة لتنمية المشاريع الصغيرة والمتوسطة والويبو. وهناك عدد 

سلطنة عمان في مجال حقوق الملكية الفكرية، وذكر الوفد بعض من الأمثلة على برامج وأأنشطة الملكية الفكرية المنظمة في 
، وورشة العمل بشأأن التعليم والتدريب في مجال الملكية 2017/2018الأمثلة تتمثل في الاحتفال باليوم العالمي للملكية الفكرية 

لق بحقوق الملكية الفكرية. وذكر الفكرية ، ومسابقة عن احترام حقوق الملكية الفكرية للطلاب، والنشاط المجتمعي فيما يتع
الوفد أأن المساهمة المقترحة من سلطنة عمان بشأأن التعاون من أأجل المكتب الخارجي ستتأألف من توفير موقع للمكتب 

الخارجي وتوفير الأثاث والمواد اللازمة وتوفير ترتيبات أأمانة السر ذات الصلة وتعزيز وتطوير ن ظم الملكية الفكرية في سلطنة 
دولة ابتكارا  20ن وفي المنطقة. واختتم الوفد كلمته بأأن حكومة سلطنة عمان تتبنى استراتيجية ابتكارية لتضعها ضمن أأكثر عما
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لى التنمية المس تدامة. وتركز 2040بحلول عام  ل من خلال نظام وطني فعال للابتكار يهدف اإ . ول يمكن تحقيق هذا الهدف اإ
ة المتعلقة بتنويع التعليم والاقتصاد والبحث والتطوير ونقل التكنولوجيا والبنية التحتية الاستراتيجية على الس ياسات الوطني

طار تشريعي شامل للملكية الفكرية، فضلا عن عدد من المؤسسات الداعمة للابتكار،  وريادة الأعمال. وتتميز سلطنة عمان باإ
ن اقتراح سلطنة عمان باس تضافة  وتعتزم وزارة التجارة والصناعة في السلطنة تحسين خدمات الملكية الفكرية. وقال الوفد اإ

مكتب خارجي هو تأأكيد على النية في تحقيق الأهداف الاستراتيجية للويبو والإسهام في تطوير وتحديث أأدوات ونماذج 
قامة صلة بين استراتيجية الابتكار الوطنية وتح  قيق أأهداف التنمية جديدة للملكية الفكرية تقوم على برامج التعاون مع الويبو واإ

ذا كان لديهم أأية أأس ئلة، يمكنهم التواصل مع الوفد على عنوان البريد الإلكتروني  المس تدامة. وأأبلغ الوفد الدول الأعضاء بأأنه اإ
ليه على الشاشة.  الذي تم الإشارة اإ

لى تقديم عرضه وشكر الرئيس وفد سلطنة عمان على احترامه للقيود الزمنية. ودعا الرئيس وفد جمهورية كوريا  .359 اإ
 وطلب من الأمانة البدء في حساب الوقت.

تاحة الفرصة لتقديم عرضه عن مكتب الويبو الخارجي في جمهورية كوريا.  .360 وشكر وفد جمهورية كوريا الرئيس على اإ
ن ال ويبو وبدأأ الوفد بعرض شريط فيديو قصير يعرض جمهورية كوريا. ثم ذكر الوفد أأهداف الويبو الرئيس ية. وقال الوفد اإ

نها تعمل على تشجيع البلدان النامية على  لى تطوير نظام عالمي للملكية الفكرية لتعزيز الابتكار والإبداع. وثانيا، اإ تسعى اإ
الاس تفادة من نظام الملكية الفكرية العالمي من خلال بناء قدراتها في مجال الملكية الفكرية. ويمكن للدول الأعضاء أأن ترى أأن 

ب خارجية لتحقيق بهذه الأهداف فضلا عن تحسين دورة الابتكار في مجال الملكية الفكرية في جميع الويبو أأنشأأت مكات
خدمات الوصول. وفي هذا الصدد، يتعين على مكاتب الويبو الخارجية أأن تس تجيب لحتياجات وأأولويات المجتمع العالمي وأأن 

آس يا يبلغ حوالي ثلثي سكان العالم تعمل على توفير خدمات فعالة وذات كفاءة للملكية الفكرية. وذ كر الوفد أأن عدد سكان أ
آس يا بالتأأكيد مركزا رئيس يا للابتكار العالمي وتساهم في عالم الملكية الفكرية بطرق عديدة.  ومع كثافتها السكاني العالية ت عتبر  أ

معاهدة التعاون بشأأن البراءات تأأتي من  وكما هو مبين في الشرائح المقدمة من الوفد، فاإن نصف الطلبات العالمية المستندة اإلى
مكانات غير  البلدان الآس يوية، وهناك حاجة لمطابقة عدد السكان المتزايد مع مطالب ابتكارهم. وعلاوة على ذلك، هناك اإ
آس يا  نشاء المزيد من المكاتب الخارجية في أ مس تغلة تعاني من حواجز الدخول في وتيرة البراءات الدولية. ومن المنطقي اإ

وتحديدا في جمهورية كوريا. وذكر الوفد أأنه مع الاس تفادة الكاملة من قدرات مكتب الويبو الخارجي في جمهورية كوريا هناك 
مكانات هائلة لمزيد من التطوير وتحقيق أأهداف الويبو. وت عد جمهورية كوريا بالتأأكيد مصدر قوة للملكية الفكرية، وت ظهر  اإ

اهم مساهمة كبيرة في عالم الملكية الفكرية. وتحتل جمهورية كوريا المرتبة الأولى في نس بة عدد الإحصاءات أأن جمهورية كوريا تس
طلبات البراءات للناتج المحلي الإجمالي ولعدد السكان، والرابعة في طلبات البراءات المحلية، والخامسة للطلبات القائمة على 

لهاي. ويعني اس تخدام قدرات المكتب الخارجي للويبو في جمهورية معاهدة التعاون بشأأن البراءات، والثالثة في تطبيقات 
لى القرب واللغة وما اإلى  كوريا اس تخدام الإمكانات التي كانت محجوبة في السابق بسبب حواجز فارق التوقيت والافتقار اإ

ن هناك ضرورة  ن الوفد س يقول اإ ذا اس تطاعت الويبو الحصول على أأهدافها بشكل معقول، فاإ شرعية لإنشاء مكتب ذلك. واإ
غفاله. ولقد قطعت جمهورية كوريا على نفسها التزامات كبيرة نحو الويبو وعالم الملكية  خارجي في جمهورية كوريا ول ينبغي اإ

نكار تفاني جمهورية كوريا في النهوض بالنظام العالمي للملكية الفكرية. ومنذ عام  ، اس تخدمت 2004الفكرية. ول يمكن اإ
بلدا مختلفا، بما في  50مليون فرنك سويسري من الأموال لتنفيذ مشاريع مختلفة في أأكثر من  12ما يقرب من  جمهورية كوريا

ذلك اس تضافة مسابقة في مجال التكنولوجيا، وتطوير دورات تعليمية في مجال الملكية الفكرية وتنفيذ ن ظم لأتمتة الملكية الفكرية 
ة كوريا العديد من المحتويات التعليمية على الإنترنت وبدون التصال بالإنترنت في مجال في جميع أأنحاء العالم. كما أأعدت جمهوري

الملكية الفكرية العالمية لصالح الدول الأعضاء في الويبو مثل "بانوراما الملكية الفكرية" و"الإبداع في رسوم بورورو المتحركة". 
لغة مختلفة  24ون وجهة نظر وتتوفر بانوراما الملكية الفكرية في ملي 26ويضم الإبداع في رسوم بورورو المتحركة أأكثر من 

نشاء محتويات للوصول اإلى جمهور يتراوح بين الش باب 70تغطي ما يقرب من  ٪ من السكان في جميع أأنحاء العالم. وتم اإ
لنظام الملكية الفكرية في والمهنيين. ويتمثل الهدف الرئيسي في عرض الاختراعات والابتكارات وتثقيف المس تخدمين المحتملين 
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الدول الأعضاء في الويبو. ومن منظور التعايش عن طريق تقاسم الملكية الفكرية، عملت جمهورية كوريا على مشاريع مختلفة 
لتوفير مساهمات مس تدامة طويلة الأمد. وقد قامت جمهورية كوريا بتطوير التكنولوجيا والعلامات التجارية المناس بة في أأكثر 

، وهناك أأربع مسابقات أأخرى 2011. وعقدت جمهورية كوريا مؤتمرات للتكنولوجيا منذ عام 2010بلدا منذ عام  20من 
يجري الإعداد لها هذا العام. كما نشرت جمهورية كوريا نظام معلومات للملكية الفكرية وقدمت استشارات بشأأن الملكية 

وريا، على العموم، قامت بدور نشط يتجاوز حدودها المحلية ويندمج الفكرية لعشرة بلدان مختلفة. وذكر الوفد أأن جمهورية ك
يجابية. أأول، يعني  لى تطورات اإ نشاء مكتب خارجي للويبو في جمهورية كوريا أأن يؤدي أأيضا اإ في المجتمع العالمي. ومن شأأن اإ

مما يزيد الطلب على طلبات معاهدة المكتب الخارجي توفير خدمة عالمية متميزة للملكية الفكرية تتناسب مع السكان الكوريين 
التعاون بشأأن البراءات ولهاي ومدريد. وفي الوقت الراهن، ل تتجاوز نس بة الطلبات المحلية للبراءات التي انتقلت للخارج 

٪ فقط من خلال نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات، وهذا يعني أأيضا فرصة لزيادة كبيرة في طلبات معاهدة التعاون 6.3
شأأن البراءات. ومع وجود مكتب خارجي في جمهورية كوريا، س يكون هناك فرصة لزيادة طلبات معاهدة التعاون بشأأن ب 

طلب بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات ت قدر س نويا من  10000البراءات، مما يعني زيادة قدرها ما يقرب من 
لى زيادة قدرها  يرادات الويبو س نويا. وثانيا، تمكنت جمهورية مليو 15جمهورية كوريا، مما قد يؤدي اإ ن فرنك سويسري في اإ

لى واحدة من  50كوريا في فترة قصيرة قدرها  عاما من الانتفاع بنجاح بالملكية الفكرية للتحول من بلد من البلدان الأقل نموا اإ
هورية كوريا الآن بأأن الوقت قد حان للتقدم البلدان النامية في العالم، وذلك بفضل الدعم المقدم من المجتمع الدولي. وتشعر جم 

لى الأمام من خلال تقاسم خبرتها الفريدة في التنمية الوطنية. ويعني وجود مكتب خارجي للويبو في جمهورية كوريا ترتيب  اإ
نمائية أأكثر كفاءة وفعالية. و  عدادها من خلال الصناديق الكورية في الأمانة، ويمكن تنفيذ مشاريع اإ علاوة على أأنشطة يتم اإ

ذلك، فاإن جمهورية كوريا لديها دراية بدمج مهارات تكنولوجيا المعلومات المتقدمة في تعليم الملكية الفكرية ومن شأأن وجود 
مكتب خارجي في جمهورية كوريا أأن يوفر دورات جيدة لتعليم الملكية الفكرية عبر التصال بالإنترنت وبدون التصال 

ليب تدريس معتمدة ومدربين مؤهلين باس تخدام دراية جمهورية كوريا وخبرتها. وتعتزم جمهورية بالإنترنت تعمل من خلال أأسا
كوريا أأن يقوم  المكتب الخارجي بتصنيف التقدم المحرز في النظام العالمي للملكية الفكرية من خلال نشر تعليم الملكية الفكرية. 

ون وجود بيئة داعمة من الصعب أأن تزدهر. ويعتبر مس توى الدعم وذكر الوفد أأنه بغض النظر عن مدى أأهمية عملية ما، فبد
المقدم من حكومة البلد المضيف شيئا أأساس يا لنجاح مكتب الويبو الخارجي. وهذا ل يعني فقط توفير مساحة للمكتب 

لحكومة الكورية وتقديم المعدات والإنترنت والأمن، ولكن أأيضا الموارد العملية مثل القوى العاملة والأموال. وس تدعم ا
الاس تدامة المالية لمكتب الويبو الخارجي مثل تكاليف التشغيل ودفع تكاليف الموظفين الداعمين، علاوة على أأن الموقع المتوقع 
نتشون الدولي الشهير. وسيتعاون المكتب  لمكتب الويبو الخارجي هو بنية تحتية تجارية كبيرة وجميلة ل تبعد كثيرا عن مطار اإ

 جمهورية كوريا تعاونا وثيقا مع المكتب الوطني للملكية الفكرية والمعاهد ذات الصلة بالملكية الفكرية مثل رابطة الخارجي في
ترويج الاختراعات الكورية والمعاهد الكورية لمعلومات البراءات والمعهد الكوري للملكية الفكرية وما اإلى ذلك. وس يدعم 

د العامة ذات الصلة بالملكية الفكرية تعاون مكتب الويبو الخارجي في جمهورية كوريا المكتب الكوري للملكية الفكرية والمعاه
في توفير أأنشطة الويبو وفعاليات الملكية الفكرية الدولية والمحلية. وأأضاف الوفد أأن مكتب الويبو الخارجي في جمهورية كوريا 

ز لش بكة الملكية الفكرية في جمهورية كوريا. وينبغي لن يكمل فحسب عمل المكتب الوطني للملكية الفكرية بل س يعمل كمرك
أأن تأأخذ معايير اختيار موقع المكتب الخارجي للويبو في الاعتبار الاحتياجات والطلبات العملية لمس تخدمي الملكية الفكرية 

حيث أأنها مجهزة بقدرة  في أأنحاء العالم. وذكر الوفد أأن جمهورية كوريا ت عد، في هذا الصدد، أأفضل مكان لمكتب خارجي للويبو
جمال، س تضع هذه العناصر أأساسا للأداء الأمثل  كبيرة في مجال الملكية الفكرية وبيئة أأعمال عالمية ودعم حكومي قوي. واإ

نشاء مكتب خارجي  نه يمكن لكل دولة عضو أأن تس تفيد شيئا من اإ للمكتب الخارجي للويبو في جمهورية كوريا. وقال الوفد اإ
ية كوريا. ولذلك أأعرب الوفد عن رغبته في الاعتماد على قرار الدول الأعضاء بالتأأييد. واس تخدم الوفد الوقت للويبو في جمهور

جابات على الأس ئلة التي أأثارتها المجموعة  جابة عن الأس ئلة التي أأثارتها الدول الأعضاء. وذكر الوفد أأنه قدم بالفعل اإ المتبقي للاإ
ن كيفية مساهمة المكتب الخارجي المقترح في تحقيق أأهداف الويبو وتنفيذ البرامج. باء وسلطنة عمان. وكان هناك سؤال ع

وأأجاب الوفد بأأن الأهداف الرئيس ية للويبو تتمثل في تطوير نظام عالمي للملكية الفكرية وحفز البلدان النامية على بناء قدرات 
في تحقيق أأهداف الويبو وس يقدم البرامج من خلال توفير الملكية الفكرية. وسيساهم مكتب الويبو الخارجي في جمهورية كوريا 
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لى أأن جمهورية كوريا تتمتع بخبرة الانطلاق كأحد البلدان  خدمات الملكية الفكرية العالمية الأولى والمشاريع الأخرى. وأأشار اإ
لى بلد يضم العديد من المش اريع الابتكارية العالمية. ويمكن الأقل نموا ومن خلال الانتفاع بالملكية الفكرية بنجاح في التحول اإ

أأن تكون تلك الخبرة أأكثر فعالية عندما يتم تقاسمها مع البلدان الطموحة من خلال مكتب خارجي في البلد وتسهيل التنمية 
التي س تدعمها صناديق كوريا الاستئمانية. وكان هناك أأيضا سؤال عن الكيفية التي يكمل بها المكتب الخارجي المقترح مهام 

لمكتب الوطني للملكية الفكرية. وأأجاب الوفد بأأن مكتب جمهورية كوريا للملكية الفكرية يضطلع بعدة أأنشطة مثل تلقي ا
دارة للبحث الدولي ) (. ومع ذلك، توجد قيود في الاس تجابة ISAالطلبات كمكتب اس تقبال وطني وكتابة تقرير بحث دولي كاإ

وعقد ندوات بشأأن معاهدة التعاون بشأأن البراءات ومدريد ونظام لهاي. ومن الكاملة للأس ئلة المتعلقة بالتطبيق الدولي 
خلال هذا المكتب في جمهورية كوريا، يمكن حل مشكلة تأأخير التصالت بين جمهورية كوريا وجنيف والحواجز اللغوية 

زالة الحواجز، القائمة أأمام المس تخدمين المحليين، مما يس توعب احتياجات مس تخدمي الملكية الفكرية الحا ليين والمحتملين. ومع اإ
مكان مس تخدمي خدمات الملكية الفكرية العالمية أأن يزدادوا. ويمكن لمكتب الويبو الخارجي في جمهورية كوريا أأن  س يكون باإ

ن المكتب يتعاون تعاونا وثيقا مع المكتب الوطنية للملكية الفكرية والمعاهد العامة ذات الصلة بالملكية الفكرية. وقال الوفد  اإ
الخارجي للويبو في جمهورية كوريا لن يكمل فحسب عمل المكتب الوطني للملكية الفكرية بل س يؤدي دورا هاما في ش بكة 

 الملكية الفكرية في جمهورية كوريا.

لى تقديم عرضه وطلب من الأمانة البدء في حساب الوقت. .361  وشكر الرئيس وفد جمهورية كوريا ودعا وفد رومانيا اإ

تاحة الفرصة له لعرض اقتراحه الجديد باس تضافة مكتب خارجي وشكر وف .362 د رومانيا الرئيس والدول الأعضاء على اإ
مكانية الاس تماع مباشرة  نه يفضل أأن يتيح للدول الأعضاء اإ للويبو في بوخارست. وذكر الوفد أأنه، اس تعدادا لهذا العرض، فاإ

 تقدمها. وأأعرب الوفد عن ثقته في أأن شهادات مختلف أأصحاب من المس تفيدين من خدمات الويبو والمساعدة المتخصصة التي
المشاريع والأساتذة والباحثين والمخترعين والفنانين سوف تكمل وتعزز عرض حكومة رومانيا لس تضافة مكتب خارجي للويبو 

أأنها ضرورية في النهاية. ثم  وتقديم المساعدة اإلى جميع بلدان المنطقة. وكان على الوفد أأن يتلقى أأية أأس ئلة ترى الدول الأعضاء
قام وفد رومانيا بعرض شريط فيديو يمكن الاطلاع عليه على الرابط التالي: 

http://www.wipo.int/webcasting/en/index.jsp وأأعرب الوفد، بعد عرض الفيديو، عن اس تعداده لتلقي .
جابات على أأس ئلة   المجموعة باء ولكنه ما زال مس تعدا للتفسير.أأس ئلة من الدول الأعضاء، ولكنه أأوضح أأنه أأرسل بالفعل اإ

لى تقديم عرضه وطلب من الأمانة البدء في حساب الوقت. .363  وشكر الرئيس وفد رومانيا ودعا وفد تركيا اإ

متركيا  قال وفدو  .364 نه قده الاقتراح وفقا للمبادئ التوجيهية المعتمدة  س تضافة مكتب خارجي في تركيا وأأعدطلبا خطيا ل اإ
و  2016/2017. وذكر الوفد أأن اقتراح تركيا ل يزال مطروحا للثنائيتين WO/PBC/26/7لوثيقة التي أأرفقت با

براز بعض النقاط التي تتناول الوثيقة ويتضمن ثلاثة أأجزاء رئيس ية هي 2018/2019 لى تعزيز حجج تركيا واإ . ويهدف العرض اإ
وأأخيرا المساهمات المحتملة للمكتب الخارجي في التقدم المحرز في قضايا الملكية الفكرية والأنشطة التعاونية التي تضطلع بها تركيا 

تركيا. وبدأأ الوفد بتطور تاريخي موجز للملكية الفكرية في تركيا، نظرا لأن تركيا كانت من أأوائل البلدان التي اعتمدت حقوق 
ارة العالمية وفي الملكية الفكرية في أأوروبا في القرن التاسع عشر. وكان أأكبر تغيير حدث هو أأن تصبح طرفا في منظمة التج

نشاء الاتحاد الجمركي مع المجتمعات الأوروبية وتركيا في عام  . وبعد ذلك مباشرة أأصبحت تركيا طرفا في 1995الوقت نفسه اإ
معاهدة  17س بع معاهدات للويبو بالإضافة اإلى جميع اتفاقيات الويبو الموقعة وبرن وباريس ومدريد. وحاليا، تركيا طرف في 

. وي عد أأول تأأثير لهذا هو الزيادة الحادة في 2000وأأصبحت تركيا طرفا في التفاقية الأوروبية للبراءات في نوفمبر تديرها الويبو. 
لى التفاقية الأوروبية للبراءات. وفيما يتعلق بالتحاد الأوروبي، تم تعزيز العلاقة وبدأأت مفاوضات العضوية  الطلبات المقدمة اإ

ي تم التفاوض عليه هو الفصل المتعلق بدور الملكية الفكرية. وذكر الوفد أأن المفاوضات . والفصل الذ2005رسميا في عام 
بشأأن الفصل المتعلق بدور الملكية الفكرية ل تزال جارية في الوقت الراهن، ول س يما فيما يتعلق بالوفاء بالمعايير الختامية. 

لى تقريبام  كل هذه التطورات تحتاجوبصفة رئيس ية،  مسائل الملكية الفكرية بطريقة أأكثر تنس يقا لأن الملكية الفكرية معالجة  اإ



WO/PBC/26/12 
119 
 

نشاء مجلس تنس يق  لها جوانب كثيرة وليست مسؤولة أأمام مكاتب الملكية الفكرية فقط. وي عد أأكبر تغيير في هذا الصدد هو اإ
لى الوزراء  أأعضاؤه وكلاء وزارة لجميع الوزارات ذات الصلة ويقومون برفع 2008الملكية الفكرية في عام  التقارير مباشرة اإ

دارة للبحث الدولي  وأأكبر غرفة للتجارة في تركيا. ويتمثل التغيير الأخير في تعيين المكتب التركي للبراءات والعلامات التجارية كاإ
لى أأن الج  دارات البحث. وأأشار اإ هات والفحص التمهيدي الدولي. ورأأى الوفد أأن تركيا هي العضو الغربي الجديد في نادي اإ

عمال الحقوق هي المحاكم، وأأن تركيا بها  محكمة متخصصة في مجال الملكية الفكرية مدربة على التعامل مع  23الفاعلة الرئيس ية في اإ
آخر، حيث ازدادت أأعداد مراكز المعلومات،  القضايا والنزاعات المتعلقة بالملكية الفكرية. وت عتبر الأنشطة المعززة جانبا هاما أ

مراكز في الجامعات ووكالت التنمية والمناطق الصناعية التي توفر معلومات أأساس ية وعامة بشأأن تطبيقات  107وبلغ عددها 
مكتبا لنقل التكنولوجيا مقرها تركيا. وشارك الوفد بعض الإحصاءات المتعلقة  54الملكية الفكرية بشكل رئيسي. كما تمتلك تركيا 

 2000طلبا في عام  71ت المودعة بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات بأأرقام الطلبات في تركيا. وبلغ عدد الطلبا
لى ما يقرب من 2007. وبالمثل، ارتفع الطلب الأوروبي للبراءات منذ عام 2016طلبا في عام  1 068و ، حيث وصل اإ

كتب الوطني الملكية طلب وطني في المكتب الوطني للملكية الفكرية. ويتلقى الم  6 400طلب. ولدى تركيا حوالي  1 200
، ولكنها ل تزال 2016الفكرية في تركيا كمية هائلة من طلبات العلامات التجارية على الرغم من أأنها انخفضت قليلا في عام 

طلب، وت ظهر الطلبات زيادة في العلامات التجارية. ونتيجة لذلك، ووفقا لأحدث منشورات الويبو،  100 000تزيد عن 
ن التاسع والحادي عشر في التصنيف العالمي من حيث نشاط الملكية الفكرية في الداخل، ومجموع نشاط تشغل تركيا المركزي

يداع الملكية الفكرية )في الداخل والخارج( حسب المنشأأ على الترتيب. ثم ذكر الوفد أأنه وفقا لمؤشر الابتكار العالمي، وهو  اإ
لى  2011، أأحرزت تركيا تقدما منذ عام 2011 من أأكثر التقارير التي أأصدرتها الويبو قيمة منذ عام وفقا للتقرير الذي يستند اإ

المركز و . وتحتل تركيا المرتبة الخامسة بين البلدان ذات الدخل فوق المتوسط 43العديد من المؤشرات، والآن تأأتي في المرتبة 
آس يا. كما تحتل تركيا المرتبة التاسعة في  العالم وفقا لنس بة الكفاءة. ورأأى الوفد أأن تركيا الرابع في بلدان شمال أأفريقيا وغرب أ

أأحرزت تقدما جيدا في وقت قصير نسبيا واكتسبت الكثير من الخبرة في مجال الملكية الفكرية. وحاول الوفد أأن يعرض بعضا 
لى  لى الأرقام. ثم شرح الوفد بعض الأنشطة الرئيس ية التي تجري في تركيا والمنطقة. واشار اإ أأن تركيا هي أأحد منها استنادا اإ

عاما في تركيا وتضطلع بمهام مختلفة مع الهيئات  50الأعضاء المؤسسين للأمم المتحدة، وظلت الأمم المتحدة تعمل منذ أأكثر من 
وكالة تابعة للأمم المتحدة. وقد  14الحكومية وغير الحكومية في تركيا. وذكر الوفد أأن تركيا سعيدة في الوقت الحاضر باس تضافة 

عاون في مجال الملكية الفكرية بشكل أأساسي مع المنظمات الدولية ومن خلال العلاقات الثنائية. ولدى تركيا علاقات تم الت
مع الويبو. ويتم تعيين  2009فعالية منذ عام  30وثيقة مع المنظمات الدولية المعنية بمسائل الملكية الفكرية، ونظمت أأكثر من 

م. وي عتبر المكتب الأوروبي للبراءات واحدا من أأكبر المكاتب في العالم، ولكونه فاحص كزميل بموجب قِسم مدريد كل عا
جراء المشاريع بالشتراك معه. وقد تم  عضوا في القانون الأوروبي للبراءات التقليدية، تس تفيد تركيا من التدريبات والندوات واإ

عارة فاحصين للعلامات ، بعد 2009تعزيز مكتب الاتحاد الأوروبي للملكية الفكرية بعد عام  توقيع مذكرة التفاهم. كما يتم اإ
لى مكتب الاتحاد الأوروبي للملكية الفكرية لمدة س نة واحدة. وتتعاون تركيا تعاونا وثيقا مع الاتحاد  التجارية س نويا اإ

عة مشاريع، ول يزال هناك الأوروبي، وتعقد اجتماعات منتظمة مع اللجنة الأوروبية المعنية بقضايا الملكية الفكرية، وأأكملت أأرب
مليون يورو. وأأصبحت تركيا عضوا في  9.5مشروع منفرد جاريا فيما يتعلق بالملكية الفكرية وتبلغ الميزانية الإجمالية للمشروع 

آس يا، ولأول مرة تم بدء  10منظمة التعاون الاقتصادي التي تضم  دول أأعضاء في الاتحاد الأوروبي، ول س يما بلدان غربي أ
ع بين أأعضاء منظمة التعاون الاقتصادي، وتم عقد ثلاثة اجتماعات حتى الآن. وبالمثل، أأطلقت تركيا لأول مرة مشرو

بشأأن قضايا الملكية الفكرية بالتعاون مع مكتب  2012مشروعا يتعلق بالملكية الفكرية وعقدت أأول اجتماع في أأنقرة في عام 
حدى الدول الأ  عضاء في منظمة التعاون والتنمية في الميدان الاقتصادي. وفيما يتعلق بالعلاقات الويبو العربي. وتركيا هي أأيضا اإ

مذكرة تفاهم نشطة مع المكاتب الأخرى بشأأن قضايا التعاون على نحو  28الثنائية، يوجد لدى مكتب الملكية الفكرية في تركيا 
دراج فصول عن الملكية الفكرية، كما يتم أأساسي. وعلى الصعيد الثنائي في اتفاقات التجارة الحرة الجديدة يتم باس   تمرار تقريبا اإ

دراج أأساليب التعاون. وهناك اتفاقيات التجارة الحرة القائمة والتي يساهم فيها مكتب البراءات التركي من خلال المشاركة  اإ
يها أأكثر المكاتب نشاطا في بنشاط مع دول الرابطة الأوروبية للتجارة الحرة اليابان والمكس يك وبيرو. ورأأى الوفد أأن تركيا لد

المنطقة الجغرافية، وأأن تركيا ترتبط ارتباطا وثيقا مع الغرب والشرق بشأأن القضايا المتعلقة بالملكية الفكرية. وفي الس نوات 
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طراف، الماضية، اكتسبت خبرة كبيرة في مجال التعاون في قضايا الملكية الفكرية من خلال برامج التعاون الثنائية والمتعددة الأ 
لى المساهمات المحتملة لمكتب خارجي في تركيا. ورأأى الوفد أأن المعرفة بالملكية الفكرية  ول س يما في المنطقة. ثم أأشار الوفد اإ
يمكن نشرها وتقاسمها بطريقة أأكثر فعالية من حيث التكلفة، ليس فقط في تركيا ولكن في المنطقة، وربما في الشرق الأوسط 

وجود مكتب خارجي سيتم التواصل بشكل قوي مع أأصحاب المصلحة المحليين الذين ل يمكن في بعض والبلقان. ثانيا، مع 
ليهم ومساعدتهم بالستشاريين المعينين من المركز، والذين لديهم قدرة محدودة واحتياجات محلية وحقائق  الأحيان الوصول اإ

 يوفر فعالية في التكاليف للاجتماعات والندوات والدورات على أأرض الواقع في المنطقة. وترى تركيا أأيضا أأن المكتب الخارجي
التدريبية التي تعقد في تركيا والمنطقة )أأساسا تكاليف النقل وتكاليف الخبراء وتكاليف الإيجار والصيانة(. كما أأن معدلت 

كيا في الأنشطة التعاونية ليس فقط مرتبات الأمم المتحدة أأقل بالمقارنة مع جنيف. وثالثا، أأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن تجربة تر 
طار الأهداف الاستراتيجية. وتتمثل أأهم  يجابي على تحقيق أأهداف برنامج الويبو في اإ في تركيا ولكن في المنطقة لها تأأثير اإ
الأهداف الاستراتيجية ذات الصلة في تطور الإطار الدولي المتوازن للملكية الفكرية وتيسير اس تخدام الملكية الفكرية 

ذكاء الاحترام للملكية الفكرية ومعالجة الملكية لأ  غراض تنمية البنية التحتية العالمية للملكية الفكرية وتنس يقها وتطويرها واإ
الفكرية فيما يتعلق بقضايا الس ياسات العالمية. ورابعا، ينبغي أأن تكون البرامج ذات الصلة والميزانيات ذات النتائج المرتقبة 

الأساس متزامنة معا، وبالتالي يصبح تنفيذ الأهداف الاستراتيجية للويبو أأكثر قابلية للتحقيق.  ومؤشرات الأداء وخطوط
وأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن تركيا أأحرزت تقدما جيدا بشأأن القضايا المتعلقة بالملكية الفكرية وأأنها أأكثر المكاتب نشاطا في 

مجال التعاون في مجال الملكية الفكرية على المس تويين الوطني والدولي  المنطقة. ورأأى الوفد أأن تركيا اكتسبت خبرة كبيرة في
نشاؤه في تركيا س يكون لديه القدرة على تحسين الحصول على برامج الويبو ذات الصلة والنتائج  وأأن أأي مكتب خارجي يتم اإ

ت الدولية والشركات الدولية والمتعددة المرتقبة بطريقة فعالة من حيث التكلفة. وتعلق تركيا أأهمية كبيرة على اس تضافة المنظما
الجنس يات. وبالنس بة للمواقع الجغرافية الخاصة، فضلا عن الدعم اللوجس تي والمالي، فاإن ذلك يشكل حافزا للمؤسسات 

 والشركات في تركيا. وسيس تفيد مكتب الويبو الخارجي أأيضا من هذا الدعم.

 روضا، ثم فتح باب المناقشة.وشكر الرئيس وفد تركيا وجميع الوفود التي قدمت ع .365

ن الجمعية العامة لعام  .366 اعتمدت المبادئ التوجيهية المتعلقة بفتح  2015وتحدث وفد اليابان باسم المجموعة باء وقال اإ
بأأنسب سبيل  2017مكاتب الويبو الخارجية. وأأعرب الوفد عن ثقته في أأن تتمكن اللجنة من أأن توصي للجمعية العامة لعام 

ن المجموعة باء ترى أأن قرار الجمعية العامة لعام للمضي قدما في يتضمن المبادئ التوجيهية  2015 تنفيذ هذا القرار الهام. وقال اإ
لى ثلاثة مكاتب خارجية مع الثنائية  التي ينبغي اتباعها دون تغيير. وأأيدت المجموعة باء المنهجية وتحديد ما يصل اإ

لى أأنه في الجمعية العامة لعام ، ورأأت أأنها ينبغي أأن تكون مسأألة 2016/2017 خصصت  2016ذات أأولوية. وأأشار الوفد اإ
الدول الأعضاء الكثير من الوقت لهذه المسأألة وتمكنت من التفاق على مكتبين، ولكنها لم تحدد مكتبا ثالثا أأو ليس لديها 

ن المجموعة باء ترى أأن المناقشات ينبغي أأ  ن تجرى بكفاءة تحت قيادة الرؤساء الوقت الكافي لمناقشة قضايا أأخرى. وقال اإ
خلال لجنة الميزانية والجمعية العامة. وذكرت المجموعة باء أأنها ل تزال ملتزمة بالمشاركة في الحوار بطريقة بناءة، وأأنه ينبغي على 

عن تقديرها  الدول الأعضاء أأل تكرس الكثير من الوقت لهذه المسأألة نظرا لوجود مسائل هامة أأخرى. وأأعربت المجموعة باء
ود خطيا سلفا على للوفود الموقرة من الهند وجمهورية كوريا ورومانيا والإمارات العربية المتحدة وسلطنة عمان على تقديم الرد

لى أأن الردود جاءت مفيدة جدا لفهم كيفية مساهمة المكاتب الخارجية المقترحة في تحقيق أأهداف الويبو. أأس ئلتها. وأأشار  ت اإ
جابة على أأس ئلتها ول س يما السؤال )أأ(، أأي  وأأعربت المجموعة يران وتركيا للاإ لى المندوبين من اإ باء عن تطلعها اإلى الاس تماع اإ

كيف سيساهم المكتب الخارجي في تحقيق أأهداف الويبو وتنفيذ البرامج. وقد تم بالفعل الرد على بعض أأس ئلة المجموعة باء 
لى مزيد من الت المجموعة باء الفرصة لتشكر المندوب الموقر لكولومبيا على  واغتنمتوضيح. وأأعربت عن رغبتها في الاس تماع اإ

تقديم الرد على أأس ئلتها خطيا ومس بقا. وتساعد الردود المجموعة باء على أأن تفهم بشكل أأفضل كيفية مساهمة المكتب الخارجي 
، وطلب الاطلاع A/56/15الماضي، الوثيقة  المقترح في تحقيق أأهداف الويبو. ونظر الوفد في وثيقة الجمعية العامة في العام

 على أأي معلومات مس تجدة بين الجمعية العامة في العام الماضي والآن، لأنها س تكون مفيدة.
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وتحدث وفد باراغواي باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وأأعرب عن امتنانه للعروض المقدمة من مختلف  .367
تي أأدلى بها الرئيس. ورأأى الوفد أأن المبادئ التوجيهية لعبت دورا محوريا في هذه المناقشات. الوفود والكلمات الافتتاحية ال

قليمية بالإجماع لكولومبيا. وتم  أأعربت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي عن رغبتها في التصديق على ترش يح مجموعتها الإ
. وقد قدمت 2016/2017عشرين للجنة البرنامج والميزانية وللثنائية تقديم اقتراح كولومبيا رسميا في الدورة الخامسة وال 

 الاقتراح ة الاقتراح. وبالنس بة للمجموعة، يفي هذالمجموعة ترش يح كولومبيا لأنها تعكس اقتناعا جماعيا بسلامة وجود
أأتي ذلك انعكاسا للأهمية التي بالمتطلبات المنصوص عليها في المبادئ التوجيهية وتحظى بالدعم المؤسسي والتقني المطلوب. وي

دماجها الإيجابي في البيئة العالمية لتنمية بلدانها. وأأكدت المجموعة مجددا ع لى توليها المجموعة للملكية الفكرية وتعزيز اقتصاداتها واإ
عيات السابقة بعد أأنها س تعتبرها أأولوية لتنفيذ قرار فتح مكاتب خارجية للويبو في الخارج والاعتراف بالتقدم المحرز في الجم 

الموافقة على افتتاح مكاتب خارجية جديدة في الجزائر ونيجيريا. وأأكد الوفد أأن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي تسهم 
سهاما كبيرا في هذه العملية، ليس فقط في المفاوضات التي سمحت باعتماد المبادئ التوجيهية ولكن أأيضا في عملية التفاوض  اإ

قليمية داخليا وبتوافق الآراء ترش يح كولومبيا. وأأعربت المجموعة عن  بأأكملها التي جرت في العام الماضي حيث أأيدت المجموعة الإ
، وليس دون الإشارة 2016/2017أأملها في أأن تتمكن هذه اللجنة من التوصية بافتتاح مكتب خارجي في كولومبيا للثنائية 

لى أأنها ل تتنافس على الثنائية  المقبلة، والتي ينبغي أأيضا الاعتراف بها كمساهمة جديدة في تيسير المفاوضات وعملية صنع أأول اإ
 كولومبيا. وفدالقرار. وبناء على ذلك، التمس الوفد من الدول الأعضاء الاهتمام بالعرض الذي قدمه 

آس يا والمحيط الهادئ )المجموعة الآس يوية( وشكر جميع .368 ندونيس يا باسم مجموعة أ الدول الأعضاء المتقدمة  وتحدث وفد اإ
يران وسلطنة عمان وجمهورية كوريا ورومانيا  بما في ذلك وفود، 2018/2019لس تضافة مكتب خارجي للثنائية  الهند واإ

ن ش بكة الويبو للمكاتب الخارجية تشكل جزءا  وتركيا والإمارات العربية المتحدة على تقديمها عروضا شاملة ومفيدة. وقال اإ
لى الدول الأعضاء في الويبو وأأصحاب المصلحة والشركاء. وينبغي  هاما من المنظمة لى تقريب خدمات الويبو وتعاونها اإ يهدف اإ

على المكاتب الخارجية أأن تضيف بوضوح قيمة وكفاءة وفعالية اإلى تحقيق أأهداف الويبو وتنفيذ برامجها وأأن تس تجيب 
ليه في العروض التي للاحتياجات والأولويات المحددة للبلدان والمناطق التي يع مل فيها المكتب الخارجي. وقد تم التطرق اإ

ليها الدول الأعضاء، وأأعربت عن أأملها في زيادة التفاعل مع جميع مودعي الطلبات خلال الدورات غير الرسمية  اس تمعت اإ
يبو وتنفيذ برامجها. ومع بشأأن الكيفية التي س تضيف بها مكاتبهم الخارجية المقترحة قيمة وكفاءة وفعالية لتحقيق أأهداف الو 

لى  لى البلدان التي من المزمع أأن تس تضيف  10وصول العدد اإ متقدمين لس تضافة مكاتب خارجية للويبو فاإن عملية التوصل اإ
مكاتب خارجية للويبو س تكون قرار ل يخلو من التحديات. وأأعربت المجموعة عن اعتقادها بأأن عملية التفاوض بشأأن مناقشة 

جية جديدة للويبو ينبغي أأل تؤثر على المفاوضات في قضايا أأخرى وفي لجان الويبو الأخرى والعكس فتح مكاتب خار 
لى نتيجة مقبولة للجميع في مناقشة فتح  ن المجموعة الآس يوية ستبقى بناءة وملتزمة بتيسير التوصل اإ بالعكس. وقال الوفد اإ

لقضايا الأخرى داخل الويبو. وأأكدت المجموعة للدول ا مكاتب خارجية جديدة للويبو وكذلك في جميع المناقشات بشأأن
س تقف دائما على أأهبة الاس تعداد للمساهمة بنشاط وبروح بناءة في اتخاذ القرار، وذلك في ضوء تقدم س تة من الأعضاء أأنها 

يران وسلطنة عمان وجمهورية كوريا والمملكة العربية السعودية والإمارات   العربية المتحدة.مودعي الطلبات، وهم الهند واإ

لى الدول الأعضاء في  .369 وتحدث وفد جورجيا باسم مجموعة دول أأوروبا الوسطى ودول البلطيق. وتوجهت بالشكر اإ
لى أأن المجموعة س تكرر  الويبو على طرحها المقترحات المتعلقة باس تضافة مكتب الويبو الخارجي وعلى العروض الجيدة. وأأشار اإ

عطاء الأولوية  2015تم التفاق عليها في الجمعية العامة لعام  تأأييدها للمبادئ التوجيهية التي والتي تنص على أأنه ينبغي اإ
للمناطق التي ل توجد فيها مكاتب خارجية وينبغي النظر في التوزيع الجغرافي العادل وقبوله. وأأعربت الوفد عن رغبته في أأن 

لى أأن مجموعة بلدان أأوروبا الو  سطى والبلطيق هي المنطقة الوحيدة التي ليس بها أأي مكتب يلفت انتباه الدول الأعضاء اإ
نشاء المكاتب الخارجية يجب أأن  خارجي وأأن رومانيا ترشحت لهذا الغرض. وأأعرب الوفد عن رغبته في التشديد على أأن اإ

دة التقنية يضيف قيمة على المس توى الوظيفي والمالي وأأن يتطابق مع الاحتياجات الفعلية للمنظمة من حيث تقديم المساع
لى أأن المجموعة ستشجع الدول الأعضاء على النظر في المبادئ التوجيهية أأثناء مناقشة قضايا  وبناء القدرات والتدريب. وأأشار اإ
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المكاتب الخارجية. وأأيدت المجموعة منهجية تحديد مكتب خارجي واحد للثنائية الحالية كمسأألة ذات أأولوية. وقد تم تكريس 
ناقشة هذه المسأألة خلال الجمعية العامة السابقة وأأيدت المجموعة نهجا عمليا وأأكثر كفاءة. ومع ذلك، يتعين الكثير من الوقت لم 

عداد قرار فتح المكاتب الخارجية في الثنائية  2016على المجموعة أأن تأأخذ في الاعتبار بيان رئيس الجمعية العامة في عام  عند اإ
الوسطى والبلطيق أأنها ل تزال ملتزمة بالمشاركة في المناقشات البناءة بشأأن . واشارت مجموعة بلدان أأوروبا 2018/2019

 هذه المسأألة.

وتحدث وفد الس نغال باسم مجموعة البلدان الأفريقية وشكر جميع الوفود التي أأبدت رغبتها في اس تضافة مكتب خارجي  .370
لتوس يع ش بكة مكاتب الويبو الخارجية في جميع  وهنأأ الوفود على تقديم عروض ممتازة بشأأن هذا الموضوع. وأأعرب عن تأأييده

أأنحاء العالم وأأنه س يظل يرى أأن مسأألة فتح مكاتب خارجية جديدة مهمة للغاية في جدول أأعمال لجنة البرنامج والميزانية. 
يجابية. وأأفاد بأأن  لى اتخاذ قرارات اإ المجموعة ل وأأعرب الوفد عن أأمل المجموعة في أأن تؤدي المناقشات بشأأن هذا الموضوع اإ

لى تسهيل المناقشة بشأأن مسأألة فتح مكاتب خارجية  سهاما بناء في أأي عملية تهدف اإ تزال ملتزمة بهذه المسأألة وستسهم اإ
 جديدة.

جابة على الأس ئلة التي أأثارتها المجموعة باء.  .371 الويبو لديها تسعة أأهداف استراتيجية ولديها  أأن وذكهروتحدث وفد تركيا للاإ
آليات مختلفة لت  البرنامج والميزانية من أأهم الأدوات التي تساعد الويبو على تحقيق هذه ويعتبر حقيق هذه الأهداف المعتمدة. أ

الأهداف بطريقة منهجية واستراتيجية. وس تصبح بعض الأهداف أأكثر أأهمية من غيرها بالنس بة للمكتب الخارجي في تركيا من 
 للملكية الفكرية وتيسير اس تخدام الملكية الفكرية لأغراض التنمية أأجل تحقيق تطور متوازن في الإطار المعياري الدولي

ذكاء الاحترام للملكية الفكرية ومعالجة الملكية الفكرية فيما يتعلق  وتنس يق وتطوير البنية التحتية العالمية للملكية الفكرية، واإ
ليس فقط من جانب مكتب الملكية الفكرية  الوفد نوع الأنشطة التي س تضطلع بها تركيا ووصفبقضايا الس ياسات العالمية. 

ذكاء الوعي في تركيا هو من بين أأهم الأنشطةبل أأيضا من جانب المنظمات الحكومية وغير الحكومية الأخرى.  ن اإ . وفي وقال اإ
خرى ندوة وورشة عمل ومؤتمر وساهم فيها. وأأنجزت هيئات أأ  118العام الماضي، حضر مكتب الملكية الفكرية بمفرده أأكثر من 

نجاز العديد  نفاذ حقوق الملكية الفكرية. وقد تم اإ مثل وزارة الجمارك والس ياحة ووزارة العدل، مشاريع تتصل بصفة خاصة باإ
بنجاح، ومن بين تلك المشاريع، اختيار أأحد مكاتب الملكية الاتحاد الأوروبي الملكية الفكرية مع  بمواءمةمن المشاريع المتعلقة 

تذى  الفكرية . ولإظهار الأهمية المتزايدة لمسائل الملكية الفكرية في تركيا، بدأأ العمل بالقانون الجديد لحقوق الملكية بهكمثال يح 
ندوة ومؤتمرا وورشة عمل في  170، ومنذ ذلك الحين تم تنظيم أأكثر من 2017الصناعية، بما في ذلك حق المؤلف، في يناير 

سهام للمكتب الخارجي في تركيا هو  تركيا من قبل الجامعات والمنظمات غير الحكومية والوكالت الأخرى. ورأأى الوفد أأن أأهم اإ
ويتمتع كل من مكتب الملكية الفكرية وبعض الهيئات الحكومية الأخرى بخبرة  تعزيز الوعي بالملكية الفكرية بجميع جوانبها،

تها. المجالت المحددة التي س تكون ذات  من بينو  وافرة، ويمكنها نشر هذه الخيرة ليس في تركيا فحسب، بل في المنطقة برمه
ن تركيا تعلق أأهمية كبيرة على المؤشرات الجغرافية وأأنها تدرك  أأهمية كبيرة للبلدان المجاورة هي المؤشرات الجغرافية. وقال الوفد اإ

حدى الأدوات الهامة لتنميتها ولبلدان المنطقة.  برنامج خاص وميزانية  مكتب الخارجيوس يكون لل تماما أأنها يمكن أأن تكون اإ
أأكثر تحديدا فيما يتعلق بالأنشطة والبرامج ذات  زءا من برنامج الويبو وميزانيتها، ولكنهما س يكونانبالطبع ج نوس يكوناخاصة 

المكتب  وسيس تفيد النتائج المرتقبة والأهداف وخطوط الأساس ومؤشرات الأداء المصممة من أأجل المكتب الخارجي.
تواصل قوي من شأأنه أأن ينشأأ من خلال المكتب الخارجي عن طريق الجهات المعنية المحلية، الأمر ن مالخارجي في تركيا 

الذي ل يمكن أأن يحققه مقر الويبو. ثانيا، سيس تضيف المكتب الخارجي في تركيا اجتماعات وندوات للبلدان في المنطقة بدل 
نظرا أأيضا للقدرة المحدودة للموارد البشرية للويبو، وخاصة في من عقدها بصفة عامة، وهذا س يكون فعال من حيث التكلفة. و 

ن التشاور مع الخبراء المحليين والعمل  الإلمام بالحتياجات المحلية والواقع في المنطقة بما في ذلك الشرق الأوسط والبلقان، فاإ
لى نتائج أأفضل لكل ندوة أأو ورشة عمل،  أأو غيرها. معهم سوف يقللان من التكاليف، وسوف يؤديان اإ

وشكر وفد كولومبيا جميع الوفود على العروض وعلى الأس ئلة التي طرحتها مختلف المجموعات. وأأعرب عن رغبته في  .372
الإجابة عن الأس ئلة التي طرحتها المجموعة باء. وذكر الوفد أأنه فيما يتعلق بكولومبيا، س يوضح أأن الاقتراح الكولومبي الذي ق دم 
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ليه في الوثيقة في العام الماضي والمشار  لم يتغير على الإطلاق ولم تتغير محتوياته اإطلاقا ول يزال الاقتراح  A/56/15اإ
في  مطروحا. وذكر الوفد أأن كولومبيا أأحرزت تقدما كبيرا فيما يتعلق بالتصديق على المعاهدات. وعندما تم تقديم اقتراح كولومبيا

من المعاهدات الس تة والعشرين التي تديرها الويبو، وأأصبحت كولومبيا معاهدة  12كانت كولومبيا دولة طرفا في  ، 2016عام 
آخرها معاهدة بودابست لإيداع الكائنات الحية  13اليوم دولة طرفا في  معاهدة من تلك المعاهدات الس تة والعشرين، وأ

أأن القيم الواردة في الاقتراح تبلغ  الدقيقة. ولم ترد هذه المعلومات في الاقتراح المقدم رسميا. وأأطلع الوفد الدول الأعضاء على
دولرا أأمريكيا س نويا تتعلق بتكاليف تشغيل المكتب. وقد تم تحديث هذه الأرقام وبلغ الرقم المناظرة  75 832
لى أأن الخطوة الأخرى التي يتعين أأخذها في الاعتبار هي  91 280 اللجنة المشتركة بين القطاعات أأن دولرا أأمريكيا. وأأشار اإ
نشاء مكتب خارجي، وعقد الاجتماع الوزاري لهذا الغرض في بداية هذا العام. كما ومبيا أأيهدت في كول الاقتراح المتعلق باإ

أأيدت الهيئة، التي س يعمل فيها المقر الرئيسي للمكتب الخارجي، الموافقة على الحيز المادي المقرر تخصيصه لهذا الغرض. وهذا 
هو اقتراح يتعلق  اقتراح كولومبيا أأكهد الوفد أأن ،وفي الختامعليه على مر الزمن. يدل على الاهتمام، الذي يجري الحفاظ 

كرت للتو.أأنه بمكتب خارجي وطني و   لم يحدث أأي تغيير باس تثناء العناصر الرئيس ية التي ذ 

يران .373 يران س ت الإسلامية( –)جمهورية  وتحدث وفد اإ ن اإ قدم ليجيب عن الأس ئلة التي طرحتها المجموعة باء. وقال اإ
يران مذكرة تفاهم مع  الدعم التقني فيما يتعلق بتنوع برامج المساعدة التقنية المقدمة في البنية التحتية العالمية للويبو. ووقعت اإ

يران س تعمل كواجهة رئيس ية بين أأكاديمية الويبو  يران. ورأأى الوفد أأن اإ أأكاديمية الويبو لإنشاء مركز وطني للملكية الفكرية في اإ
ن وس تعمل بطريقة أأكثر كفاءة وفعالية دون أأي ازدواج مع برامج الويبو ذات الصلة وتس تجيب للزيادة اليومية والمس تفيدي

نشاء  يران. ومن شأأن اإ لأهمية الابتكار والإبداع والدور الذي ينبغي أأن تؤديه الملكية الفكرية في اقتصاد قائم على المعرفة في اإ
لى المواطنين وأأصحاب المصلحة في الملكية الفكرية بما في ذلك المواطنين مكتب خارجي أأن يوفر منصة لتقديم خدمات ا لويبو اإ

والشركات والقطاع الخاص والبلد ككل. ويعتبر المكتب الخارجي جزءا ل يتجزأأ من تقديم خدمات الويبو وأأهدافها، وسوف 
يران من خلال تعزيز المعارف ونشر دماج نظام قيم للملكية الفكرية في اإ  أأصول الملكية الفكرية. وأأشار الوفد اإلى يصر على اإ

يران أأن يوفر العديد من المزايا في الوليات ويكمل جهود الويبو الوطنية الرامية اإلى نشر الوعي  من شأأن مكتب خارجي في اإ
ن ذلك ي عد مسأألة بالملكية الفكرية واحترامها. ومع مراعاة المنظمات الوطنية والمواطنين والأعمال التجارية على أأرض الواقع، فاإ 

بالغة الأهمية بالنس بة للويبو، ويرى الوفد أأن هذه المسائل الهامة ل يمكن أأن تتحقق دائما من المقر. ويؤدي المكتب الخارجي 
دورا هاما في هذا الصدد. ويمكن لمثل هذا المكتب أأن يسهم في ضمان تقريب الخدمات والتعاون التقني فيما يتعلق بالملكية 

يران س يحسن من تعزيز المنظمات والقيم الفكرية اإلى  المجموعات التي لها مصالح فيها، كما أأن وجود مكتب خارجي في اإ
نفاذ  والخدمات ويزيد أأيضا تأأثيرها المحلي من خلال معالجة اس تخدام الملكية الفكرية من جانب الشركات الصغيرة والمتوسطة واإ

أأصحاب المصلحة. وفيما يتعلق بالدور الإقليمي المحتمل لمثل هذا المكتب في حقوق الملكية الفكرية وتطوير وابتكار شراكة مع 
يران لديها موقع جغرافي مناسب في المنطقة ل يوجد فيه مكتب خارجي في المنطقة حاليا.  لى أأن اإ يران، وأأشار الوفد بالفعل اإ اإ

قليميا في المس تقبل. يران أأن يلعب دورا اإ ذا ظهرت  ويمكن للمكتب الخارجي المحتمل في اإ يران لها بعد جغرافي اإ ويرى الوفد أأن اإ
يران أأن يضمن  لى مثل هذه الخدمات والأنشطة أأو كان هناك طلب للقيام بذلك الدور. ويمكن لمثل هذا المكتب في اإ حاجة اإ

قليمية. ولدى يران  النهوض بأأهداف الويبو في المنطقة أأكثر من أأي وقت مضى، وأأن يكون مس تعدا لمواصلة دعم الأنشطة الإ اإ
تعاون وثيق مع بلدان المنطقة في توفير مجموعة متنوعة من الخدمات وتطوير الدورات التدريبية وتبادل أأفضل الممارسات 
وس تواصل العمل على ذلك. وأأبرز الوفد أأيضا أأن المكانة العلمية ووجود الجامعات والحاصلين على درجة الماجس تير 

سهاما كبيرا في تعزيز أأهداف الويبو واستراتيجيتها النهائية والدكتوراه في مجال الملكية الفكرية ويم كن أأن يسهم الموقع الجغرافي اإ
 على الصعيدين الوطني والإقليمي.

يران وكولومبيا على تفسيراتهم الوافية. .374  وأأعرب وفد اليابان عن تقديره للمندوبين الموقرين لتركيا واإ

متها وعن رغبته في مشاركة وفد المكس يك وأأعرب  .375 تعيين أأفكاره بشأأن عملية عن شكره للوفود على العروض التي قده
يجابية وبنهاءة المكاتب الخارجية ، وبعد مفاوضات طويلة ومكثفة، اتفقت الدول الأعضاء على 2016. وفي أأكتوبر بروح اإ
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ة، عند اعتمادها، بطريقة موضوعية تقييم المقترحات المبادئ التوجيهية لمكاتب الويبو الخارجية، وس توجِه المبادئ التوجيهي
لى توصيات تعتمد على أأفضل المقترحات. وفي  المطروحة. ورأأى الوفد أأن الويبو ستس تفيد من هذه العملية وس تؤدي العملية اإ

كيفية ذلك الوقت، وتطرقت المكس يك، شأأنها في ذلك شأأن الدول الأخرى، اإلى مهمة الفحص الضميري والبحث المتعمق لل 
آلية الملكية الفكرية في تعزيز عمل الويبو من خلال مكتب خارجي من شأأنه أأن يحسن عملها ويحسن  التي يمكن أأن تسهم بها أ

عداد مقترح لمكتب خارجي للثنائية  نتيجة مشاورات مكثفة  2016/2017نطاق أأنشطتها انطلاقا من أأراضيها. وجاء قرار اإ
عا على ذلك. وذكر الوفد أأن تجربة الس نوات الأخيرة أأظهرت أأن المبادئ التوجيهية جدا بين المؤسسات في المكس يك تعمل م

لم تعد أأداة موضوعية وشفافة ولكنها مجرد قائمة بالمتطلبات ذات الأهمية الثانوية وأأعرب الوفد عن أأسفه لذلك. وأأظهرت 
لى كيفية انحراف العملية، من وجهة نظره، المفاوضات بشأأن هذا الموضوع أأهمية طفيفة تتعلق بالمبادئ التوجيهية. وأأشار  الوفد اإ

نشاء المكاتب الخارجية التي ل  عن المسار الطبيعي، ورأأى الوفد أأنه من الصعب الآن رسم طريق لتحقيق الهدف، وهو اإ
لى الشعور بقدر معين من المواجهة لم  نشاؤها. ويجب على الدول الأعضاء أأن تدرك أأن العملية قد أأدت اإ ناقشة يزال يتعين اإ

هذا البند. ورأأى الوفد أأنه يمكن الأفضل اس تخدام التقرير الوقائعي والتقني على نحو أأفضل ويمكن أأن يوفر ذلك عناصر 
مكان الأمانة  وقائعية ولكن أأيضا عناصر جودة من وجهة نظر الأمانة التي من الممكن أأخذها في الاعتبار عند اتخاذ القرار. وباإ

التوجيهية لتيسير العملية. ودعا الوفد اإلى التفكير في المس تقبل القريب في حقيقة أأن الصيغة المعتمدة أأن تفعل المزيد في المبادئ 
للنظر في المقترحات ل تكفي لضمان اتخاذ قرار موضوعي دون أأي اعتبارات س ياس ية تمكن الويبو من توفير حماية أأفضل 

لى تطوير الملكية الفكرية ونظام  لعملها في أأنحاء العالم. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن تحقق المنظمة هدفها المتمثل في المبادرة اإ
، بصفته المنسق الإقليمي باراغوايالبيان الذي أأدلى به وفد  للملكية الفكرية متوازن وموضوعي ومفيد للجميع. وكرر الوفد

 2016/2017ديم مرشح واحد للثنائية بأأن منطقة مجموعة دول أأمريكا اللاتينية والكاريبي اضطلعت بعملية صعبة لتقمذكرام 
، من أأجل تهيئة مناخ موات لتخاذ قرار بشأأن المكاتب 2018/2019واتخذت قرارا صعبا ثانيا بعدم اقتراح مرشح ثان للثنائية 

نشاء ش بكة من المكاتب  نشاؤها. وذكر الوفد أأنه في حين تعترف المكس يك بجدارة اإ الخارجية الأربعة التي ل يزال يتعين اإ
الخارجية وتلتزم التزاما كاملا بالملكية الفكرية فقد قررت حكومة المكس يك عدم تكرار اهتمامها باس تضافة مكتب خارجي بعد 
تحديد نقاط الضعف في العملية، وكذلك الإسهام في الإيماءة التي قدمتها مجموعة دول أأمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي 

 تعزيزأأن المكس يك تتمسك بالتزامها بتعزيز نظام الملكية الفكرية وبالتنس يق مع الويبو س تحاول  لتيسير العملية. وذكر الوفد
لى بذل جهد مشترك أأخير  لمداخلاتالملكية الفكرية على جميع المس تويات. وأأعرب الوفد عن تأأييده  حماية مختلف الوفود اإ

يجابية وبناءة مع مراعاة المبادئ التوجيهية لصالح ن تبادل الآراء للعمل بروح اإ  المنظمة والملكية الفكرية ومجتمعاتنا. وقال الوفد اإ
فد الذي سمعته الدول الأعضاء اليوم باس تخدام المنهجية التي اقترحها الرئيس فيما يتعلق بالأس ئلة وهذا الحوار هو أأمر يراه الو 

يجابيا وبناء للغاية. وأأعرب الوفد عن أأمله أأيضا في أأن ي   في الحس بان  ش بكة جغرافية مس تدامة وعادلة وفعالةوجود مبدأأ  ؤخذاإ
نشاء مكاتب خارجية جديدة ضمن وأأن يكون لكل مكتب من  ،المبادئ التوجيهية ، كما ورد في هذه العملية المتعلقة باإ

 المكاتب الخارجية منطقة عمليات جغرافية محددة بوضوح.

ن الوفد س يقوم مقام ميسر المفاوضات بشأأن وهنأأ وفد لتفيا الرئيس على تعيينه رئيسا للجنة البرنامج  .376 والميزانية. وقال اإ
المكاتب الخارجية التي جرت في العام الماضي أأثناء انعقاد الجمعية العامة. وطلب الوفد من الدول الأعضاء أأن تذكر نفسها بأأن 

ولكنها مفهومة للجميع. وشكر  هناك أأش ياء تم تسجيلها وك تبت في الوثائق، ولكن هناك أأيضا أأش ياء لم يتم تسجيلها أأبدا،
الوفد المجموعتين الإقليميتين، وهما المجموعة الأفريقية ومجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي على احترام تلك التفاهمات التي 

ليها الدول الأعضاء خلال تلك المفاوضات الطويلة والصعبة والتي لم تسجل قط. وس تقوم هاتان المجموعتان  بتيسير توصلت اإ
لى اتفاق بشأأن المكاتب الخارجية للثنائية المقبلة، وكما ترى الدول الأعضاء، ليس هناك مرشحين أأفارقة أأو مرشحين  التوصل اإ

. وهذا أأمر يحاول الوفد طرحه على الورق، ولكنه غير 2018/2019من مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي للثنائية 
هذا الالتزام، ويرى الوفد أأن هناك دللة جيدة جدا على الروح البناءة والمشاركة، وينبغي  ممكن. ومع ذلك، يتم احترام

لى أأن دعوة  الحفاظ عليها أأيضا خلال المفاوضات بشأأن المكاتب الخارجية المتبقية. وأأعرب الوفد عن رغبته في الإشارة اإ
لى تعيين المضيفين الأربعة المتبقين ينبغي ات  لى توافق في الآراء في المجموعة الآس يوية اإ باعها بشرط أأن تتوصل الجمعية العامة اإ
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نه لن يكون 2017عام  لى توافق في الآراء، فاإ ذا تعذر التوصل اإ ذا كان هذا هو النهج الذي يمكن اتباعه، واإ . ورأأى الوفد اإ
لى تفا هم غير رسمي بأأن الأولويات مجرد احتفاظ ببلد مضيف ينبغي تعيينه في الثنائية هذه كرهينة. وتوصلت الدول الأعضاء اإ

ينبغي أأن ت عطى لتسمية مضيف لبلد مضيف للثنائية هذه، ورأأى الوفد أأنه س يكون منصفا تماما ويتماشى كذلك مع قرار 
لى الجمعية العامة المقبلة توصية واضحة بشأأن 2015الجمعية العامة لجمعيات عام  . وأأعرب الوفد عن رغبته في أأن يقدم الرئيس اإ

 تب الويبو الخارجية للثنائية الحالية والقادمة.تمديد مكا

وشكر الرئيس وفد لتفيا على كل الجهود التي بذلها بوصفه رئيسا للجمعية العامة في العام الماضي وأأيضا في هذا العام  .377
يجاد حل لهذه المشكلة. وأأعرب الرئيس عن رغبته في أأن تتمكن الدول الأعضاء  يجاد طريقة لحلعندما حاول اإ هذه  من اإ

 المشكلة.

آس يا والمحيط الهادئ )المجموعة الآس يوية( وأأضاف  .378 ندونيس يا باسم مجموعة أ وأأيد وفد باكس تان البيان الذي أأدلت به اإ
نشاء المكاتب  زاء هذه المسأألة. وشكر الوفد في البداية الدول الأعضاء على تقديم عروض تفصيلية عن اإ موقفه الوطني اإ

لى أأن أأحد أأس باب مرونة باكس تان في المبادئ التوجيهية هو النداء الحثيث الخارجية، وأأحاط الوفد علما بمق ترحاتهم. وأأشار اإ
للمناطق الممثلة تمثيلا ناقصا لإنشاء مكاتب خارجية كمسأألة ذات أأولوية. وذكر الوفد أأن مبادئ التكافؤ والشمول والموضوعية 

نشاء مكاتب والتركيز الخاص على جوانب التنمية في باكس تان تتسم بأأهمية ق صوى. وأأعرب الوفد عن اعتقاده الراسخ بأأن اإ
لى تنمية غير متكافئة لقتصاد المعرفة بين البلدان التي لديها مكاتب خارجية وتلك التي  خارجية جديدة من شأأنه أأن يؤدي اإ

وسط فهيي اس تثناءات. وقال ليس لديها. أأما المناطق التي ل تتمتع بتغطية ملائمة من المكاتب الخارجية مثل أأفريقيا والشرق الأ 
آلية تسبب تفاوتا في الوقت الذي تسعى فيه الدول الأعضاء اإلى تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة الجماعية والمقترحات  ن أأي أ اإ
الوطنية التي تتحول في المنطقة لن تكون مقبولة لدى الوفد. ورأأى الوفد أأن تزايد المكاتب الخارجية مع كل بلد يطلب مكتبا 

نشاء مكاتب خارجية خار  لى اإ جيا قد ل يكون النهج الصحيح. وذكر الوفد أأنه في الوقت الذي تسعى فيه الدول الأعضاء اإ
، فاإن هناك حاجة لإجراء المزيد من المشاورات لتطبيق المبادئ التوجيهية بحكمة على المقترحات 2019جديدة بحلول عام 

يجاد أأو  2021عام  بتوافق الآراء. ويكتسب الاس تعراض الذي أأجري في أأهمية في تحديد الأثر الحقيقي للمكاتب الخارجية في اإ
 تيسير أأوجه التفاوت في المعارف.

 .10ونظرا لعدم وجود وفود ترغب في أأخذ الكلمة، علق الرئيس المناقشة بشأأن البند  .379

 ر، وتلا مشروع القرار.، أأبلغ الرئيس اللجنة بأأنه يجري توزيع مشروع قرا10وعند اس تئناف المناقشة بشأأن البند  .380

لى أأن مشروع القرار ذكر أأن لجنة البرنامج والميزانية قد أأعادت النظر في اقتراح للثنائية  .381 يران اإ وأأشار وفد اإ
لى اقتراح غير واضحة، نظرا لأن 2016/2017 لى اقتراح محدد. ورأأى الوفد أأن الإشارة اإ ذا كان هذا يشير اإ ، وتساءل عما اإ

 عضاء قدم الكثير من المقترحات لتلك الثنائية.عددا كبيرا من الدول الأ 

علانا يصف الخصائص الرئيس ية للاقتراح الذي  .382 لى أأن وفد كولومبيا قد أأصدر صباح يوم الخميس اإ وأأشار الرئيس اإ
قدمه في الس نة السابقة وأأن ذلك أأعقبه عروضا للمقترحات الجديدة للثنائية التالية. وأأوضح الرئيس أأن هذا هو ما تحاول 

 قرات ذات الصلة أأن تعكسه.الف

لى أأن هناك مقترحات أأخرى ل تزال  .383 ل في اقتراح واحد فقط، وأأشار اإ يران على أأنه لم يعاد النظر اإ ووافق وفد اإ
مطروحة على قدم المساواة لتلك الثنائية. ورأأى الوفد أأنه يجب معاملة جميع المقترحات على قدم المساواة. وتساءل الوفد عن 

 الضوء على اقتراح واحد فقط، وذكر أأنه ل يزال يجد صعوبة في فهم ذلك. السبب وراء تسليط
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لى أأنه من  .384 وأأكد الرئيس مجددا أأن القصد هو الجمع بين الوقائع كما حدثت في مشروع القرار هذا. وأأشار الرئيس اإ
تقديمه في الس نة ناحية، كان هناك بيان من بلد يسجل طبيعة اقتراحه بأأن يس تضيف مكتبا خارجيا، وهو اقتراح س بق 

السابقة. وبعد ذلك، اس تمعت اللجنة أأيضا اإلى عروض توضيحية بشأأن المقترحات الجديدة للثنائية المقبلة. ولذلك فاإن الشيء 
ذا  يران عما اإ لى وفد اإ الوحيد الذي حاول الرئيس القيام به هو جمع هذه الحقائق ضمن مشروع القرار. وبعد أأن توجيه سؤال اإ

اقترح الرئيس أأن تعتمد اللجنة مشروع القرار الذي تم تلاوته توا. ونظرا لعدم وجود اعتراضات، تم اعتماد  كان يتفق مع ذلك،
لى أأن الشيء الوحيد المتبقي هو الحصول على قائمة القرارات التي تعدها الأمانة، والتي سيتم توزيعها في  القرار. وأأشار الرئيس اإ

لى أأن تصل قائمة القرارات، وبالتالي يمكن للجنة البرنامج والميزانية اختتام  بضع دقائق. واقترح الرئيس تعليق الجلسة العامة اإ
 اجتماعها.

ن لجنة البرنامج والميزانية )لجنة الميزانية(: .385  اإ

 ؛2018/2019اس تلمت عروضا عن الاقتراحات الجديدة لفتح مكاتب خارجية في الثنائية  "1"

 ؛2016/2017ونظرت من جديد في اقتراح  للثنائية  "2"

لى قرار بشأأن المكاتب الخارجية الجديدة قيد  "3" وأأجرت تبادل أأوليا لوجهات النظر بغية التوصل اإ
رت مواصلة المناقشات في الدورة السابعة والعشرين 2018/2019و 2016/2017النظر للثنائيتين  ، وقره

لى الجمعية العامة في دورة   .2017للجنة الميزانية بهدف تقديم توصية اإ

 

 اختتام الدورة 11البند 

لى والذي هو ، 11الرئيس عن البند التالي والأخير من جدول الأعمال، وهو البند  تأأعلن .386 اختتام الدورة. وأأشارت اإ
لكترونية من الوثيقة اإلى س ارات التي اعتمدت وأأنهاقر لأأن الأمانة قد أأعدت ووزعت وثيقة تتضمن قائمة بجميع ا ترسل نسخة اإ

لى أأن لجنة الميزانية قد انتهت  ذا كان  منالمنسقين الإقليميين بعد ظهر اليوم نفسه. وأأشارت اإ أأي وفد لدى عملها وسأألت عما اإ
 في أأخذ الكلمة. ةرغبال

جعل الدورة الأولى عمل الأمانة الذي ل وتقديرهوأأعرب وفد المكس يك عن امتنانه لقيادة الرئيس طوال الأس بوع،  .387
نه دورة للجنة  لدورة السابعة ا س بقتي ت يؤيد بالطبع القرارات التي س تعتمدها لجنة الميزانية في الفترة الس  بناءة. وقال اإ

لى المبادئ التوجيهية للويبو على النحو المتفق عليه بالفعل في لجنة الميزانية.   وأأشاروالخمسين للجمعيات، ويستند ذلك بالطبع اإ
لى  الوفد نه ل يرغب في اإ لأنه يدرك أأن دورة لجنة الميزانية قد تناولت هذه النقطة، ولكنه  ار اكر تلموضوع ل أأن يكون تناولهاإ

نه يشجع المدير العام على مواصلة التخطيط لتنفيذ  يود أأن يشدد على أأهمية المنظمة داخل منظومة الأمم المتحدة، ولذلك فاإ
منظومة الأمم المتحدة. وفيما يتعلق بتسوية مقر العمل التي  حوكمةمع  كثرنظمة على نحو أأ التوصيات التي من شأأنها مواءمة الم 

تمت مناقش تها في وقت سابق، أأعرب الوفد عن رغبته في التأأكيد على أأن نيته في الحفاظ على الاتساق مع قرارات منظومة 
لى  تهدفالأمم المتحدة ليست  الوفد أأن هذه المسأألة  ورأأىلقاها موظفو المنظمة. تعديل أأو التأأثير على المرتبات التي يتاإ

لى أأن المكس يك،  حساسة بطبيعتها في الويبو وغيرها من وكالت الأمم المتحدة والوكالت المتخصصة. غير أأن الوفد أأشار اإ
علما بمقرراتها، أأيا  ونطييح اس تقلال لجنة الخدمة المدنية الدولية، و  ونترميحبصورة عامة،  جميع أأعضاء المنظمةو بصفة تاريخية، 

جراءكانت، وفقا لوليتها. وعبر الوفد عن تقديره للجهود التي تبذلها الأمانة ورغبة الرئيس في  اس تعراض  المساعدة على اإ
نه الوفد لوثيقة التي تم توزيعها مؤخرا. وقال ل ينتظر باهتمام معلومات عن نتائج المشاورات التي جرت هذا الأس بوع في س  اإ

 .للجنة الميزانية المقبلة في سبتمبرالمزمع تقديمها عن أأمله في أأن تنعكس هذه المعلومات في الوثيقة  فيينا، وأأعرب
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على قيادتها طوال  يسوتحدث وفد باراغواي باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وأأعرب عن تقديره للرئ  .388
مانة على العمل الممتاز الذي أأتاح للجنة الميزانية العمل بكفاءة عالية. وأأشار الوفد اإلى أأن التقدم المحرز في هذا  الدورة وللأ

لى النتائج النهائية المتعلقة باعتماد الميزانية لعام   2018/19الأس بوع سيسمح للاجتماع المقبل للجنة الميزانية بالوصول اإ
بالتعاون الكامل مع الرئيس والكيانات الأخرى التي  هالتزمعن الوفد أأعرب س تعداد للجمعية العامة المقبلة في أأكتوبر. و والا

ِ تعمل في المسائل المعلقة. وكما ذكر المدير العام، فاإن الميزانية وثيقة ت   ف المنظمة فعلا. ومن ثم، رأأى الوفد أأن الويبو بحاجة عره
تتماشى مع أأهداف التنمية المس تدامة وتنسجم مع بقية منظومة الأمم المتحدة. وفيما يتعلق بالمكاتب  اإلى خريطة طريق واضحة

بها الرئيس هذا الموضوع، مما سمح للجنة الميزانية  توالمنظمة جدا التي تناول الجادةالخارجية، أأعرب الوفد عن تقديره للطريقة 
عادة النظر في الاقتراح الكولومبي كمرشح لمك  . 2018/19 المقترحات المقدمة لعامفضلا عن ، 2016/17تب خارجي لعام باإ

جموعة من الأس ئلة بمل تسمح فقط بتقديم عرض رسمي جيد للمقترحات بل أأيضا  ةس تخدملم ورأأى الوفد أأن المنهجية ا
لى نقاش أأن والأجوبة ذات الصلة. و  الرئيس على المساعدة جدا في ضوء مبادئنا التوجيهية. وشكر الوفد أأيضا  ثريذلك أأدى اإ

لى توصيات للجمعية العامة، مع مراعاة أأن هناك أأوضح أأنه في تيسير جميع العمليات غير الرسمية. و  ليس من السهل التوصل اإ
وناشد الوفد  هناك عدد من المقترحات الصحيحة والشرعية التي ينبغي النظر فيها.أأن فقط للمكاتب الخارجية، و  مقراتأأربع 

يسمح للدول الأعضاء بالمضي قدما في الدورة المقبلة للجنة س ومتوازنة، مما  صالحةرى العمل معا لإيجاد بدائل المجموعات الأخ
لى أأنه أأبدى مرونة وقدم تنازلت، وأأنه يتوقع نفس الشيء من الآخرين.  الميزانية. وأأشار اإ

ياحه لأن اللجنة قد أأحرزت، وفد جورجيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق، وأأعرب عن ارت وتحدث  .389
جدول الأعمال. كما شكر من  بنود الهامةال تحت قيادة الرئيس، تقدما في مناقشة مشروع وثيقة البرنامج والميزانية وغيرها من 

عداد الوثائق ذات الصلة وللردود المفصلة  بذلتهاالأمانة على الجهود الدؤوبة التي   على. ورأأى الوفد أأنه ينبغي والوافيةفي اإ
لى اتفاق بشأأن المكاتب الخارجية. واقترح أأن تنظر اللجنة  تتمكن منللجنة خلال الاجتماع التالي للجنة الميزانية أأن ا التوصل اإ

أأي مكاتب خارجية وفقا للمبادئ التوجيهية  التي ل يوجد بها، وأأن تعطي الأولوية للمناطق وتراعيهفي التوزيع الجغرافي العادل 
لى أأنه ينبغي 2015الجمعية العامة في عام المتفق عليها خلال  للجنة أأن تنظر أأيضا في بيان الرئيس بشأأن على ا. وأأشار الوفد اإ

عداد قرار فتح مكاتب خارجية في الثنائية  2019الجمعية العامة في عام  . وكما ذكر الوفد خلال البيان 2018/19عند اإ
فيه  ترحللمبادرات التي اتخذتها الأمانة في الوقت الذي ط   اهعن تقدير  المجموعة تالافتتاحي والتدخلات الأخرى، أأعرب

بصفة  تأأولويات مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق في نظام الملكية الفكرية العالمي فيما يتعلق بالمساعدة التقنية، وأأثن
طار البرنامج  دارة البلدان التي تمر بمرحلة انتقالية والبلدان المتقدمة في اإ وأأكاديمية الويبو  30والبرنامج  10خاصة على عمل اإ

طار البرنامج  دمات لخكفل بشكل كاف الأداء السليم والفعال ي بماتقدم البلدان  تعزز. ورأأى الوفد أأن هذه الأنشطة 11في اإ
لى مواصلة الأنشطة وتوس يع نطاق  هتطلععن الوفد وأأعرب للمنظمة.  دخلايحقق و عالمية الالملكية الفكرية  طار هذه  هااإ في اإ

لى  جراء البرامج لصالح المنطقة واإ  مناقشات مثمرة وبناءة خلال الدورة المقبلة للجنة الميزانية.اإ

ا ومهنيتها التي سمحت للجنة الميزانية وأأشاد بالرئيس على قيادته ،وفد الس نغال باسم مجموعة البلدان الأفريقيةوتحدث  .390
حراز تقدم كبير في العديد من النقاط المدرجة في جدول أأعمالها. كما شكر الأمانة على العمل الرائع الذي أ   نجز في تجميع باإ

تنوع ال  لكونمشروع البرنامج والميزانية يس تهدف التنمية و  كونالوثائق خلال الدورة. وأأعرب الوفد عن تقديره الخاص ل
بالأهمية التي  التذكير فيالمجموعة عن رغبة  وأأعربالجغرافي والبعد الجنساني جزء ل يتجزأأ من ذلك كأهداف ذات أأولوية. 

طار عمل المنظمة. وفيما يتعلق بالمكاتب الخارجية، أأكد الوفد من  4تعلقها على البرنامج  وجميع المسائل الإنمائية التي تدخل في اإ
لى أأنه قرر عدم تقديم مرشحين للثنائية المقبلة من  وجودداده لتوس يع جديد التزامه واس تع الويبو في جميع أأنحاء العالم، وأأشار اإ

على عروضها  أأجل تيسير الاختيار بين المرشحين. وشكر الوفد الوفود التي أأبدت اهتماما باس تضافة مكتب خارجي وأأثنى
، WO/PBC/21/20الوثيقة  بضرورة دراسةكد الوفد من جديد موقفه من جدول الأعمال، أأ  9الممتازة. وفيما يتعلق بالبند 

دارة الويبو. وكرر الوفد ثقته ودعمه للأنشطة المقبلة وشكر المترجمين  لأنها تتضمن عددا من المقترحات الملموسة لتحسين اإ
 الشفويين على عملهم خلال المؤتمر.



WO/PBC/26/12 
128 
 

آس يا الوسطى  باسم وفد طاجيكس تانوتحدث  .391 ، وشكر الرئيس على قيادته والقوقاز وأأوروبا الشرقيةمجموعة بلدان أ
في الوقت المناسب. وأأشار الوفد  الأمانة على مساعدتها في تقديم الوثائقشكر التقدم المحرز، و على القديرة في اختتام الدورة و 

لى رغبته في التعليق على البند  بشأأن مسأألة الالتزام  ل س يماوقد تم تلبيتها  موعةأأن شواغل المج موضحامن جدول الأعمال،  5اإ
بقرارات لجنة الخدمة المدنية الدولية وتنفيذ س ياسات متسقة في النظام الموحد للأمم المتحدة. وأأعرب الوفد أأيضا عن سروره 

في الدورة السابعة والعشرين للجنة  تهماناقش م  لذين سيتمال ،لملاحظة أأن الأرقام الواردة في مشروع البرنامج المقترح والوثيقة
سوف تأأخذ في الاعتبار قرار لجنة الخدمة المدنية الدولية ونتائج المشاورات الصيفية بين المنظمات التي  ،الميزانية في سبتمبر

يم مزيد من بالتزام الأمانة المعلن بتقدالوفد وبالتالي رحب  تتخذ من جنيف مقرا لها وأأمانة لجنة الخدمة المدنية الدولية.
بحلول الدورة السابعة والعشرين للجنة  2018/19المعلومات عن الآثار المترتبة على البرنامج والميزانية للثنائية و الوضوح 

الميزانية. وفي الختام، شكر الوفد الدول الأعضاء على مناقشاتها البناءة طوال الدورة وأأعرب عن تطلعه للدورة المقبلة للجنة 
 الميزانية.

ندونيس يادث وتح .392 آس يا والمحيط الهادئ، وشكر الرئيس على قيادته باسم وفد اإ القديرة والمذهلة في توجيه  امجموعة أ
لى المناقشة الجيدة بشأأن أأطر النتائج في البرنامج والميزانية المقترحين فضلا  لى نتيجة مبكرة. وأأشار اإ الاجتماع نحو التوصل اإ

 هاديدتم تحسمالية وأأكد أأنه ملتزم بمواصلة المناقشات بشأأن المسائل المعلقة التي عن الخطة الرئيس ية المقترحة للأصول الرأأ 
حراز مزيد من التقدم في تنفيذ تعديلات عامي  للدورة المقبلة لى اإ التي  2003و 1999للجنة الميزانية. وتطلع الوفد أأيضا اإ
لى أأن مسأألة الخعلى اتفاقية الويبو وغيرها من المعاهدات التي تديرها الويبو. وأأ أأدخلت  المقترح في مساهمات  فضشار أأيضا اإ

آس يا والمحيط  وأأعرب عن تطلعواصل المشاركة بنشاط في هذه المناقشة. يس  أأنه الأعضاء ل تزال تهم المجموعة، و  مجموعة بلدان أ
لى تلقي الصيغة  الرائع  االرئيس على عمله . وشكر الوفد2018/19لمشروع البرنامج والميزانية المقترحة للثنائية المراجعةالهادئ اإ

من جدول الأعمال بشأأن فتح مكاتب خارجية جديدة للويبو.  10البند  حولفي تيسير المناقشات في أأول تبادل للآراء 
لى قرار بشأأن فتح مكاتب يرح أأعرب عن تو  ب المجموعة بجميع الاقتراحات التي طرحت في مناقشة الإجراء المتعلق بالتوصل اإ

آس يا والمحيط الهادئ أأنه ينبغي معاملة جميع الطلبات على قدم المساواة مع مراعاة المبادئ خارجية جديدة للويب و. ورأأت مجموعة أ
الحلول الممكنة فيما  دراسةالتوجيهية والالتزام باس تخدام الوقت من الآن وحتى الدورة المقبلة للجنة الميزانية لمواصلة محاولة 

لى قرار بشأأن فتح مكاتب خارجية جديدة للويبو. التوصمن  وذلك للتمكنيتعلق بالإجراء،  مجموعة  الوفد عن التزام وأأعربل اإ
آس يا والمحيط الهادئ كذلك  لى نتيجة تكون مقبولة للجميع في المناقشة المتعلقة و  ةبناءال  بالمشاركةبلدان أ بتسهيل التوصل اإ

خرى داخل الويبو. وشكرت المجموعة الرئيس مرة الأ قضايا البفتح مكاتب الويبو الخارجية فضلا عن جميع المناقشات بشأأن 
 في اللجنة.التي دارت بالتأأكيد المناقشات  أأفادتأأخرى والأمانة على التحضيرات والإيضاحات والتفسيرات التي 

مانة  ،باسم المجموعة باء ،وفد اليابان أأعربو  .393 على عن تقديره للرئيس على توجيهاتها المتفانية. كما أأعرب عن تقديره للأ
مع اللجنة طوال الأس بوع. وشكر الوفد  الدائم على وجودهملمترجمين الشفويين لما قدمته من مساهمات خلال الأس بوع و 

أأيضا جميع المنسقين الإقليميين والدول الأعضاء على جهودهم الدؤوبة خلال الأس بوع. وفيما يتعلق بالمكاتب الخارجية، قدمت 
لى  المكاتب الخارجية. وأأعربت المجموعة باء عن تقديرها للبلدان التي  المتقدمين لس تضافةالمجموعة باء بالفعل أأربعة أأس ئلة اإ

ضافية من خطية ردود تلقي أأيضا ب  تقدمت ردودا خطية على هذه الأس ئلة. ورحب يكون ذلك قبل أأن  تل، وفضه المتقدميناإ
دراج استراحة الصيف، لمساعدة لجنة الميزانية على النظر بعناية ودقيقة في الطلبا ت. ورحبت المجموعة باء بالقرار المتعلق باإ

الأرقام في مشروع وثيقة البرنامج والميزانية المقترحة التي ستناقش في الدورة السابعة والعشرين للجنة الميزانية في سبتمبر، مع 
لبرنامج والميزانية النفقات قترح لالمشروع الم مراعاة قرار لجنة الخدمة المدنية الدولية. ورأأت المجموعة باء أأن من المهم أأن يعكس 

آلية النظام الموحد للأمم المتحدة للمرتبات والبدلت وشروط الخدمة الأخرى، وهو نظام  طار أ المحتملة وفقا للقرار المتخذ في اإ
بناءة في الدورة لأمم المتحدة. وأأكدت المجموعة باء التزامها بالمساهمة ال لجميع الدول الأعضاء في الجمعية العامة بين تفق عليه م 

 المقبلة.



WO/PBC/26/12 
129 
 

حراز تقدم كبير في مناقشة ميزانية الثنائية وب بذلها الرئيس ت وأأشاد وفد البرازيل بالجهود التي  .394 قيادتها التي أأتاحت للجنة اإ
لى اتفاق بشأأن س تة برامج، من شأأنها أأن تيسر المناقشة بشكل كبير خلال الدورة المقبلة  وأأشارالمقبلة،  لى أأنه تم التوصل اإ اإ

مانة على الجهود الدؤوبة التي تبذلها في محاولة لبناء الجسور بين الوفود التي لها  في سبتمبر. وأأعرب الوفد أأيضا عن شكره للأ
للمترجمين القادمين من العواصم وجهات نظر مختلفة. كما شكر المترجمين الفوريين على عملهم الممتاز خلال الأس بوع، وتمنى 

آمنة اإلى ديارهمعودة رحلة   .أ

بها العمل الممتاز كرئيس للجنة الميزانية خلال الأس بوع  توشكر وفد الاتحاد الروسي الرئيس على الطريقة التي أأدار  .395
لى أأن الرئيس  كثر موضوعية. وشكر الوفد الأ د دائما طرقا للتوصل اإلى حلول توفيقية حتى بشأأن المسائل تجبأأكمله. وأأشار اإ

انفتاحها على مناقشة جميع بنود جدول الأعمال. وذكر الوفد أأن على عمل، و زته من ما أأنجو  يةمن حرف  تهالأمانة على ما أأبد
في سبتمبر، وأأنه متأأكد أأيضا من أأن لجنة الميزانية س تعمل بطريقة فعالة جدا في الدورة  القيام به الذي ينبغيهناك الكثير 

 الويبو.المقبلة. وشكر المترجمين الشفويين على العمل الفعال والرفيع في خدمة 

ندونيس يا بصفته الوطنية وشكر الرئيس على قيادته .396 القدير للاجتماع. وشكر أأيضا الأمانة على  اوتوجيهه اوتحدث وفد اإ
قليمية والمنسقين والدول الأعضاء، وبالطبع خدمات المؤتمرات والمترجمين  الشفويين عملها الممتاز، فضلا عن جميع المجموعات الإ

عقد اجتماع سلس وناجح. ورحب الوفد بالمناقشة الجيدة بشأأن البرنامج والميزانية وكذلك الخطة  منهالذين من الصعب بدو 
لى تلقي الصيغة المراجَعة لمشروع البرنامج والميزانية  هتطلعوأأعرب عن الرئيس ية المقترحة للأصول الرأأسمالية.  اإ

يجاد حل في أأقرب . وفيما يتعلق بمسأألة فتح مكاتب خارجية ج2018/2019المقترحللثنائية ديدة، أأعرب الوفد عن أأمله في اإ
. وأأعرب الوفد اوقت ممكن. وشدد الوفد على أأنه سيبقى محايدا ونزيها بشأأن هذه المسأألة، ولكنه س يواصل المشاركة البناءة فيه

لى قرار بشأأن فتح مكاتب خارجية جديدة للويبو لن تعرقل  جراء عن تفاؤله بأأن عمليات التوصل اإ والمداولت  المناقشاتاإ
 الأخرى داخل الويبو، مع مراعاة ش بكة المكاتب الخارجية القائمة.

دارةوشكر وفد السويد الرئيس على  .397 خلال الأس بوع بمهارة وحكمة. وأأيد الوفد البيان الذي أأدلت به المجموعة  اأأعماله اإ
لى أأن يضيف بضع كلمات عن القرار الأخير بشأأن تسفي أأيضا  أأعرب عن رغبتهباء، ولكنه  وية مقر العمل. وأأشار الوفد اإ

لى  أأشار الوفدالأس باب التي قدمتها الأمانة بشأأن الأس باب التي جعلت الأرقام الواردة في الميزانية ل تعكس هذا القرار. و  اإ
القرار  أأنوأأوضح المناقشات الجارية بين لجنة الخدمة المدنية الدولية وعدد من المنظمات الدولية التي تتخذ من جنيف مقرا لها، 

لى أأرقام تعكس  هذااتختم الذي  هذا في نهاية مارس ساري المفعول حاليا. ولذلك رأأى الوفد أأن الميزانية ينبغي أأن تستند اإ
دارة الويبو تنفيذ القرار النهائي للجنة الخدمة المدنية الدولية  عضو في النظام الموحد للأمم بوصفها القرار. وتوقع الوفد من اإ

تسوية مقر العمل قد  فاإن، على نحو مفصل الأرقامناول الوفد أأنه في حين أأن هذا ليس هو المكان المناسب لت المتحدة. وذكر 
من الطبيعي أأن تختلف هذه الأمور في جميع أأنحاء و في نيويورك؛  وارتفعتانخفضت في جنيف لأن الأسعار انخفضت هنا 

مقر العمل في جنيف أأيضا. وبالإضافة اإلى ذلك، أأشار  العالم. وفي اس تعراضات أأخرى جرت في الماضي، ارتفعت تسوية
لى أأنه من المؤسف أأن منظمات جنيف تتحدث عن خفض الأجور، وهذا ليس واضحا.  عن نفقات  اهذا تعويضوي عد الوفد اإ

أأصدقاء  مالمعيشة. ورأأى الوفد أأنه ينبغي الحفاظ على الوحدة داخل النظام الموحد للأمم المتحدة في جميع الأوقات، وبوصفه
ول الوقت تحا منظمات جنيف يهر تجومؤيدين للأمم المتحدة، أأعرب الوفد عن قلقه لأن المناقشة المطولة وغير الضرورية التي 

لى ذلك، فاإن  لأمم المتحدة.ل ينسمعة الجيدال بالسم و  هذا يضر والاهتمام بعيدا عن العمل الأساسي للأمم المتحدة. وبالإضافة اإ

لرئيس. وبالنيابة عن الوفد الصيني، شكر ل قيادة القديرةال الاجتماع حقق نتائج بناءة تحت وصرح وفد الصين بأأن  .398
عداد وتنظيم الاجتماع. وشكر أأيضا في . وفي الوقت نفسه، شكر الوفد الأمانة على عملها الدؤوب االوفد الرئيس على قيادته اإ

 عملهم. جميع الزملاء والمندوبين على تعاونهم والمترجمين الشفويين على
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آس يا والمحيط الهادئ. وشكر الوفد الرئيس على  .399 ندونيس يا باسم مجموعة أ وأأيد وفد كوريا البيان الذي أأدلى به وفد اإ
الرئيس فكرة  تطرحقيادتها وجهودها للمضي قدما بالمناقشات المتعلقة بالمكاتب الخارجية. وفي هذا الصدد، أأيد الوفد أأيضا أأن 

جراءات الاختيار خلال الدورة غير الرسمية. ورأأى الوفد أأنه على الرغم من أأن الوفود لم تتمكن من التفاق على الجوهر فقد  اإ
جراءات  ودراسةأأجرت مناقشات جيدة لفهم موقف كل منهما الآخر  لى المبادئ لقواعد واإ ختيار المكاتب الخارجية استنادا اإ

لى قواعد واضحة للاختيار من أأجل تحقيق روح المبادئ التوجيهية بشأأن المكاتب  التوجيهية. ورأأى الوفد أأن هناك حاجة اإ
لى توضيح المسائل القانونية والأج وبة الخارجية قبل الدخول في المناقشات الجوهرية. ومن أأجل ذلك، هناك حاجة أأيضا اإ

 أأن يتمالوفد من الأمانة أأن تنظر في هذه القضايا من أأجل  والتمسالمتعلقة بالأس ئلة التي أأثيرت خلال الدورة غير الرسمية. 
مكتب  متقدما لس تضافةفي الاجتماع القادم للجنة الميزانية. وفي الختام، أأكد الوفد مجددا، بصفته على نحو أأفضل فهم القضايا 

  مساهمة بناءة خلال عملية المناقشات المقبلة.خارجي، التزامه بتقديم

نهاءالوفد رغبته في  وأأبدىلبيان الختامي الذي أأدلت به المجموعة باء. ل  تأأييده عنوفد فرنسا  وأأعرب .400 بيانه الوطني  اإ
أأصحاب بين ل تفاعبال  مهتمادبلوماس يا، و  بلممثل الوفد، من جانبه، خبيرا في الملكية الفكرية؛ ي عد  لمن التفاؤل. و بلفتة

تم ي وكذلكسمى. كما ي   -يوم الباستيل  -لمهرجان الوطني لفرنسا ويعد اليوم هو الموافق ل المصلحة والمصالح الس ياس ية. 
يومين في  الاحتفال بمرور قرن من الدعم العسكري الأمريكي في جانب فرنسا، مع وجود دونالد ترامب وزوجته ميلانيا

يمانويل باريس. وبعيدا عن هذه الاحتفال لى أأن الرئيس ترامب تناول العشاء مع الرئيس الفرنسي اإ ت الرسمية، أأشار الوفد اإ
يفل.  قرينتيهماماكرون و   خبراءمن المفهوم أأن هذا عشاء ودي أأعده أأحد و في مطعم جول فيرن في الطابق الأول من برج اإ

آلن دوكاس. وأأبرز الوفد أأنه في هذا العشاء الخاص جدا الطاهي منتجات فرنس ية، ول س يما  أأحضر، المطبخ الفرنسي أ
الرئيس يين أأعربا  قرينتيأأن ب وأأفادالجغرافية. وأأعرب الوفد عن ارتياحه لذلك.  والمؤشراتالمنتجات ذات "الأسماء الأصلية" 

ليهما. وشدد الوفد على أأنه ل شك في أأن الرئيس ترامب س يعرب، بعد هذ ا عن تقديرهما الخاص لنوعية العشاء المقدم اإ
يفل، عن حماسه لإدارته من أأجل الترويج لمنتجات عالية الجودة من بلد يتمتع بمعرفة ومهارات الأشخاص الذين  العشاء في برج اإ

ذلك بالطبع مع أأهداف الوفد هنا في الويبو. ولذلك شكر الوفد الرئيس والأمانة ويتماشى أأراضيهم. ارتباطا عميقا ب يرتبطون
تحقيق حلول توفيقية و  لجنة الميزانيةفي روح التفاق أأن تسود جميع الوفود الحاضرة التي سمحت ب وكذلكوالمترجمين الشفويين 

التي  في الدورة المقبلة للجنة الميزانيةذاتها روح السلام  تسودتخدم المصالح العامة للمنظمة. وأأعرب الوفد عن رغبته في أأن 
 سبتمبر.شهر في س تعقد 

لى الوفود الأخرى في الإعراب عن تقديرها  .401 مانة على لعلى قيادتها و  للرئيسوانضم وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإ لأ
لى  وأأشارروح بناءة طوال هذا الأس بوع. ما أأبدته من من عمل شاق و  تهما بذل  نه مع القراءة الأولية للبرنامج والميزانية اإ اإ

لى يام به الذي ينبغي الق هناك الكثير من العمل  فاإنوالعمل الذي أأنجز هذا الأس بوع،  في المس تقبل، وأأعرب عن تطلعه اإ
 فرنسا.لوطني سعيد جدا بيوم للزملاء  أأعرب عن أأمنياتهفي الاجتماع، وأأخيرا،  سادتمواصلة الروح البناءة التي 

لى أأن العمل كان  وأأشارجدا،  الوافيةالرئيس جميع المشاركين على تعليقاتهم  توشكر  .402 ذا اإ عملا جماعيا حقا. ولذلك، اإ
 شكرال  ووجهتذلك بفضل الروح البناءة جدا التي أأبدتها الوفود،  فاإنتمكنت من عقد جلسة مثمرة، قد  لجنة الميزانيةكانت 
، على عملها الممتاز، فضلا عن خدمات المؤتمرات التي تقدمها الويبو العمل الرئيس الأمانة، ول س يما أأفرقة تشكر كذلك . و لهم
عداد العروض و   ابطبيعة الحال عن شكره توأأعرب ،الخاصة بالمكاتب الخارجية الجديدةالتقديمية الفنيون العاملون معها في اإ

عن أأمله  تلجميع الوفود وأأعرب االرئيس شكره تلمترجمين الفوريين الذين أأتاحوا للمشاركين فهم بعضهم البعض. وكررلالكبير 
 اونية في سبتمبر.في أأن يواصل الجميع العمل بروح تع

 ]فقيلي ذلك المر [


